
Евангелие согласно 
Св. Марку 

Комментарии. 
 

 

 

 

 

 

 

Пастор Пол Хамильтон 

 

 

Библейская Баптистская Церковь 

Ул. Олимпийская 12 

Кишинев, Молдова 2019 

Тел. 022-286-173; 069-922-700; 079-609-850 

www.biblebaptistchurchmoldova.com  



2 

 

Contents 
Марк 1:1-28 - Иисус – Смирённый Слуга. ................. 5 

Марк 1:23-45 - Поднимая других. ............................. 31 

Марк 2:1-22 - Возьми твою постель и ходи.............. 45 

Марк 2:23-28 - Урок о субботе. ................................. 71 

Марк 3:1-19 - Таблица Божьего послушания. .......... 88 

Марк 3:5-19 - Решения. ........................................... 108 

Марк 3:20-25 - Хула на Духа Святого. .................... 124 

Марк 4:1-9 - Где же корень? .................................... 148 

Марк 4:10-25 - Притча о светильнике. ................... 162 

Марк 4:13 - Личная притча. .................................... 178 

Марк 5:1-15 - Дьяволы в Гадаре. ............................ 191 

Марк 5:21-23 - Божье прикосновение. ............... Error! 

Bookmark not defined. 

Марк 5:25-34 - Прикоснуться к Его одежде. .......... 240 

Марк 5:35-43 - Терпение и добродетель. ................ 253 

Марк 6:1-13 - Фамильярность рождает 

пренебрежение. ....................................................... 272 

Марк 6:14-28 - Плотской человек. .......................... 293 

Марк 6:29-56 - Сострадание. .................................. 317 

Марк 7:1-13 - Религиозные традиции. .................... 338 

Марк 7:14-37 - Говори ясно..................................... 356 

Марк 8:1-9 - Тихий голос. ....................................... 377 

Марк 9:1-10 - Терпеливая выносливость. .............. 401 



3 

 

Марк 9:10-29 - Кто был там? .................................. 419 

Марк 9:30-37 - Детская вера. .................................. 449 

Марк 9:38-50 - Пламя ада........................................ 463 

Марк 10:1-16 - Ложное убежище - Что Библия 

говорить о разводе. .................................................. 480 

Марк 10:14-22 - Всё, что я хочу, - это всё, в чём я 

нуждаюсь. ................................................................ 500 

Марк 10:17-34 - Чистка лука. .................................. 510 

Марк 10:35-52 - Просьбы. ....................................... 530 

Марк 11:1-11 - Он надобен Господу! ...................... 552 

Марк 11:12-26 - Проклятое дерево. ........................ 572 

Марк 11:15-33 - Очищение храма. .......................... 595 

Марк 12:1-12 - Нечестивые виноградари ............... 612 

Марк 12:13-27 - Колючка нечестия. ........................ 632 

Марк 12:28-40 - Процесс борьбы. ........................... 655 

Марк 12:41-44 - Лепта вдовы. ................................. 675 

Марк 13:1-11 - Наблюдайте за собой. ..................... 698 

Марк 13:12-23 - Мерзость запустения. ................... 720 

Марк 13:30-37 - Бодрствуйте и молитесь. .............. 742 

Марк 14:32-40 - Позволь шоферу ехать! ................ 764 

Марк 14:56-72 - Допрос. ......................................... 785 

Марк 15:1-14 - Хвост потянет собаку. .................... 817 

Марк 15:15-23 - Высшее смирение. ........................ 837 

Марк 15:24-39 - Темнота Голгофы - Божий маяк. .. 858 



4 

 

Марк 16:1-8 - Воскресший Спаситель. ................... 878 

Марк 16:8-16 - Прогрессивное откровение. ........... 898 

Марк 16:17-20 - Великое поручение с великим 

обращением. ............................................................ 916 

 

  



5 

 

Марк 1:1-28 - Иисус – Смирённый 
Слуга. 

Марк 1:1-28 

 Марк — это римское имя. Иоанн - еврейское 
имя. Иоанном-Марком он назван в Деянии 12:12. «И 
когда обдумал это, пришёл к дому Марии, матери 
Иоанна, чьё прозвище было Марк; где многие 
собрались, молясь.» 

Марк - племянник Варнавы согласно 
Колоссянам 4:10. «Приветствует вас Аристарх, 
соузник мой, и Марк, сын сестры Варнавы, 
(касательно которого вы получили приказания: 
если придёт к вам, примите его;)» 

 Также вы можете читать его историю в книге 
Деяния, Колоссянам, 2 Тимофею, Филимону и 1 
Петра. 

 Евангелие от Марка написано для того, чтобы 
представить Иисуса Христа как смирённого слугу. (В 
Матфея Он - царь иудеев.) 

 Если мы проведём всё наше время в изучении 
евангелия от Матфея, то вы подумаете, что всей 
целью первого прихода Иисуса было работать с 
Иудеями. Но если вы поизучаете Марка, вы 
обнаружите, что причиной прихода Иисуса Христа 
было послужить падшему человеку. Если читаете 
Луку, вы видите, что он описывает человеческую 
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сторону Христа Иисуса. Вы знаете, что Иисус прожил 
безгрешную жизнь как всемогущий Бог во плоти, чтоб 
показать нам, как быть победоносными над этим 
миром, плотью и дьяволом. 

 В евангелии от Иоанна мы находим, что об 
Иисусе Христе говорится как о Боге. 

• Братья и сестры, тогда, когда Его описывают 75 
раз как Господа, только дважды в книге Марка 
к Иисусу Христу обращаются как к Господу. 

• Интересно, что Он — слуга, но только дважды 
Дух Святой об этом упоминает и это - в книге 
Марка. Оба случая — это когда Он вознёсся на 
небо в Марка 16. Другими словами, люди не 
называют Его Господом, и Бог и Дух Святой, 
описывая его, не обращаются к Нему как к 
Господу, до тех пор, пока Он не возвращается 
обратно, на небо. 

• Ударение в Марка ставится на делах Иисуса, а 
не на словах. Описываются все реакции 
учеников и людей на дела, сделанные 
Иисусом. 

• Потому, как Марк описывает Иисуса Христа как 
слугу, в евангелии не присутствует Его 
родословная, нет истории рождения. (Никого 
не интересует, где родился слуга, кто были его 
родители. Он здесь для того, чтобы служить, 
выполнять работу.) 
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• Марк начинает с действия. Он описывает 
контраст Божественной силы с глубокими 
чувствами и эмоциями людей. 

• Характерным словом в Марка является слово 
«тот час». Оно используется 17 раз и 19 раз 
используется слово «немедленно». 

• Марк описывает 4 притчи, и все они связаны с 
трудом, служением. 

• Другой интересной мыслью является то, что 
наш Господь имеет полный контроль над 
силами сатаны. Это отличительная черта, 
подчёркнутая Марком. (У Матфея мы имеем 
только пять случаев изгнания злых духов или 
дьяволов.) 

 Дух Святой через описания Марка выявляет 
великую истину: высшая сила зависит от смирённого 
служения Христа, смиренного слуги, который делает 
великие дела. 

 Марк 1:1. Заметьте - «Начало евангелия 
Иисуса Христа, Сына Божьего.» 

 Иисус — это добрая весть. Как бы вы не 
представили Иисуса Христа, это - добрая весть. Хотите 
ли вы добрую весть? Вам нужно прийти к Иисусу. Он - 
добрая весть для вашей души. 

 Стихи 2-3. «Как написано у пророков, Вот, я 
посылаю посланника моего перед лицом твоим, 
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который приготовит путь твой перед тобой. 

 3- Голос вопиющего в дикой местности, 
приготовьте путь ГОСПОДА, прямыми сделайте 
стези его.» 

 Посмотрите также в Исайя 40 и Малахия 3. 

 Исайя 40:3-5. «Голос вопиющего в дикой 
местности, Приготовьте путь Господа, прямой 
сделайте в пустыне большую дорогу для Бога 
нашего. 

 4- Каждая долина возвысится, и каждая гора 
и холм сделаются низкими: и кривое сделается 
прямым, и неровные места ровными: 

 5- И откроется слава ГОСПОДНЯ, и увидит 
её вместе всякая плоть: ибо уста ГОСПОДНИ 
сказали это.» (Здесь вы не читаете «я посылаю 
вестника моего перед лицом твоим», как в Марка 
1:2.) 

 Малахии 3:1. «Вот, я пошлю посланника 
моего, и он приготовит путь предо мной: и 
Господь, которого вы ищете, внезапно придёт в 
храм свой, именно посланник завета, в котором вы 
наслаждаетесь: вот, он придёт, говорит ГОСПОДЬ 
воинств.» 

 И ваших Библиях говорится «написано у 
пророков» (во множественном числе.) 

 Марк 1:3. «Голос вопиющего в дикой 
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местности, приготовьте путь ГОСПОДА, 
прямыми сделайте стези его.» 

 Иоанн Креститель не был послан, чтобы 
приготовить путь Иисусу для Его земного царства. 
Иисус Христос является доброй вестью для каждого. 
Добрая весть — это не тот, кто сидит на троне в 
Иерусалиме. Добрая весть — это Иисус Христос во 
всей полноте и всей славе, каждый аспект его 
личности. Вот, что пришёл Он провозгласить. Важен 
Иисус, а не царство. У них было царство долгое время 
и были цари. Ответом на проблемы Израиля является 
другой царь, ответом для мира - Иисус Христос. 

 Марка 1:4. «Иоанн крестил в дикой 
местности, и проповедовал крещение покаяния за 
прощение грехов.» Здесь запятая стоит после слов 
«дикой местности», а не после «крещение 
покаяния». 

 Посмотрите внимательно; Иоанн крестил в 
пустыне. Это значит, он погружал людей в воду 
Иордана, а не в центе города. Это происходило далеко 
в пустыне (дикой местности). И проповедовал он 
крещение покаяния (нет запятой). Он проповедовал 
крещение покаяния за прощение. 

Слово «за» значит «приобрести, 
достигнуть». «За» обычно означает «потому что». 

Я не иду в тюрьму, чтобы совершить убийство. 
В тюрьме я нахожусь уже за содеянное убийство. Из-
за того, что я кого-то убил, я - в тюрьме. 
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 Иоанн говорит людям: «Если вы покаетесь, я 
крещу вас.» Это - весть Иоанна. 

 Проповедники говорят, что Иоанн крестил, 
чтобы все знали, кто есть Иисус. 

– «Почему он крестил других людей?» 

– «Чтоб они могли знать, кто такой 
Иисус?» 

 Как они обнаружат это через крещение?! 

• Иоанн проповедует покаяние, и те, кто 
отзываются на проповедь Иоанна, следуют 
крещению Иоанна в реке Иордане. 

• Не Иоанн Креститель - основатель баптистской 
церкви. В Иерусалиме не было баптистской 
церкви, к которой присоединился Иисус, 
потому что Иоанн не верил в смерть, 
погребение и воскресение Господа Иисуса 
Христа, поскольку Иисус ещё не умер, не был 
погребён и не воскрес вновь. 

• Они остановили соблюдение закона в это 
время по указанию Бога. 

• Они не приносят жертв в это время, потому, как 
Бог остановил это служение. 

• Но в Библии вы не найдёте стиха, говорящего о 
том, чтобы остановить крещение. 

 Марка 1:5. «И выходили к нему вся земля 
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Иудеи, и из Иерусалима, и крестились все от него, 
все в реке Иордане, исповедуя грехи свои.» «От 
Него», а не «в Него». 

 Должны ли мы исповедовать наши грехи или 
нет? Здорово, когда вы называете грехи их именами, 
вместо того, чтоб покрывать их. С Вашей стороны 
честнее признать свои грехи, нежели утверждать, 
будто их не существует. 

 Марка 1:6. «И был Иоанн одет в шерсть 
верблюжью, и пояс кожаный вокруг чресл его; и ел 
он саранчу и дикий мёд.» (Была ли из шерсти 
верблюда связана его одежда, или это была кожа в 
форме мешка, мы не знаем.) 

 Братья с сестры, Иоанн не только проповедует 
покаяние и исповедание грехов, он является 
постоянным напоминанием того, что есть нужда в 
покаянии каждого грешника. 

 Заметьте, «и пояс кожаный вокруг чресл его;» 
Этим поясом Иоанн прижимал верблюжью одежду к 
своему телу. Библия также говорит, что «ел он саранчу 
и дикий мёд.» Ел саранчу! Дух Святой указывает на то, 
что он не ел мяса. Это говорит о том, что он был беден, 
смирён...Его жизнь в дикой местности не сладкая. 

 Стих 7. «И проповедовал, говоря, Идёт за 
мной некто сильнее меня, ремень обуви которого 
я не достоин наклониться и развязать.»» 

 Стих 4 также говорит, что «он проповедовал». 
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Библия говорит, что угодно Богу простотой проповеди 
спасти уверовавших. 

 Что он проповедовал? 

 Заметьте - «...говоря, Идёт за мною некто 
сильнее меня, ремень обуви которого я не достоин 
наклониться и развязать.» 

• Иоанн говорит: «Я не достоин развязать 
ремень обуви его.» 

• Павел в Эфесянам говорил: «Я наименьший 
из всех святых.» 

 Посмотрим на несколько вещей, 
характеризующих Иоанна Крестителя. 

1. Иоанн - смиренный, кроткий человек. 

2. У него строгая проповедь, но мягкое сердце. 

3. Он требует от людей того же, что и от себя, не 
завышая к ним требований. 

4. Он говорит: «Моё место - не «с глазу на глаз» 
с Иисусом Христом, моё место - плечом к 
плечу с Ним.» 

 Марка 1:8. «Я действительно крестил вас 
водой; но он будет крестить вас Духом Святым.» 
Что отсутствует здесь? Огонь. У Матфея говорится: 
«Духом Святым и Огнём.» 

 Царь имеет авторитет сжигать людей, казнить 
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их, ввергать в ад, но смиренный, низкий слуга не 
имеет такой силы и авторитета. Он не видит себя на 
этом месте. 

 Интересно, что Иоанн Креститель проповедует 
людям из Иерусалима и Иудеи, но не согласно тому, 
как это описано в евангелии от Марка. 

 Братья, в книге от Марка Иисус Христос 
говорил Иудеям из Иерусалима и Иудеи... Там Он 
ничего не сказал о земном царстве. Он им говорит о 
крещении Духом Святым. 

 Марк 1:9. «И было в те дни, что пришёл 
Иисус из Назарета Галилейского, и крестился от 
Иоанна в Иордане.» Это Он сделал только один раз, 
Он был постоянен. Он — верен во всём. Иисус 
находится там день за днём. 

 Иисус был крещён в реке Иордан. 

• Если крещение смывает грехи, то почему 
Иисус крестится? 

• Если крещение делает тебя спасённым, 
почему Иисус принимает крещение? 

 Крещение не смывает грехов и не спасает тебя. 
Никогда этого не было и не будет. Если и есть такие 
группы, которые учат тому, что крещение смывает ваш 
грех, знайте, ничего подобного не происходит. (Если 
водное крещение может спасти вас, тогда не нужно 
креста!) 
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 Марк 1:10. «И тотчас, выходя из воды, 
увидел он небеса открытые, и Духа, как голубя, 
сходящего на него...» Обратите внимание, не 
сказано, что Иоанн брызгает водой или поливает. Он 
находится погружённым в воду. 

 Каждая протестантская церковь учит, что 
младенца наделяют благодатью, когда служитель 
брызгает его водой. Причина, почему мы не крестим 
младенцев в том, что они ещё не в состоянии верит. С 
того момента, когда впервые упоминается в Библии о 
крещении и на протяжении всей дальнейшей истории 
церкви (даже по сей день) крестят лишь тех, кто 
уверовал. Никого не крестят до уверования. 

 Марк 1:10. «... и Духа, как голубя...». (Матфей 
3:16. «И Иисус, когда крестился, тотчас вышел из 
воды: и, вот, открылись ему небеса, и увидел он 
Духа Божьего, сходящего подобно голубю, и 
опускающегося на него;» Здесь говорится о Духе 
Божьем. Он сходит не на них, не на всех, только на 
Иисуса.) 

 Стих 11. «И пришёл голос с неба, говорящий, 
Ты Сын мой возлюбленный, которым я очень 
доволен.» 

 Здесь несколько вещей, которые вы должны 
взять во внимание: мы видим как представлено 
триединство Бога. 

1. Дух сходит, как голубь (Дух Святой). 
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2. Сын, стоящий в воде. (Иисус). 

3. Отец, говорящий с неба. (Бог, Отец). 

 1 Иоанна 5:7. «Ибо есть три, которые 
свидетельствуют на небе, Отец, Слово, и Святой 
Дух: и эти три есть одно.» 

 Эфесянам 1:6. «В похвалу славы своей 
благодати, в которой он сделал нас принятыми в 
возлюбленном.» 

 Мы приняты Богом, потому что находимся в 
Иисусе Христе. Крещение Духом Святым привело 
меня в Христа. Бог нашёл меня приемлемым, облёк, 
одел в свою праведность. 

 Марка 1:12. (Заметьте) «И сразу же Дух гонит 
его в дикую местность.» Братья, тот же Дух Святой, 
который сошёл с неба, гонит его в дикую местность. 

 Несколько вещей для запоминания: 

1. Иисус Христос не только в воле Божьей, но он 
есть воля Божья. 

2. Иисус в трудных обстоятельствах не потому, что 
Он не в правильных с Богом 
взаимоотношениях. 

3. Дух Святой ведёт Иисуса в пустыню, чтоб Он 
встретился лицом к лицу с дьяволом. 

4. Вы не можете быть наполненными Святым 
Духом, если вам не предстоит встретиться с 
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дьяволом. 

5. Иисус Христос — это центр воли Божьей. 

 Что же он делает в пустыне? Бог сам сказал: «Я 
им очень доволен!» 

Помните: грех сделал этот мир ужасным 
местом для проживания. И будучи в воле Божьей, вы 
не избавитесь от этого! 

 Братья и сестры, каждый раз, когда у Божьих 
людей есть проблемы или испытания, они начинают 
говорить: «Мне интересно, почему Бог делает так 
со мной?» Это для того, чтобы Бог мог посеять в вашей 
душе доброту, чтоб у вас был опыт, благодаря 
которому Бог мог бы производить терпение и 
надежду! 

 Марк 1:13. «И был он там в дикой 
местности сорок дней, искушаемый от Сатаны; и 
был с дикими зверями; и ангелы служили ему.» 

 Мне кажется, что Сатана на протяжении всего 
этого периода охотился за Ним. «...и был с дикими 
зверями» — это маленький штрих, который не 
описывают другие евангелисты. Что же это значит? 
Все 40 дней эти звери постоянно окружают Его. Как это 
жутко! Он - человек во плоти. Эти звери надеются, что 
уже через час или два Иисус станет их обедом, что ему 
не выжить, не выжить! Заставят ли волки убежать его? 
Написано: «…и ангелы служили ему.» Вот почему 
ангелы согласно псалмов «служебные духи». Мне 
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интересно, что они делали с тем, что происходило. 
Они не приносили пищи! (Иисус не ел 40 дней и 40 
ночей.) Они не отгоняли дьявола, который искушал 
Иисуса. Как же они служили Ему? Может, они 
поклонялись ему? Просто славили его, склонялись у 
Его ног, величали Его и это помогало Ему идти? 

 Поговорим ещё о нескольких вещах: 

1. В Матфея мы имеет полное описание деталей 
искушения. 

2. В Марка это - суровое время, тяжёлый труд. 

3. В Матфея Он — царь, обладающий силой, 
противостоящей сатане. 

4. В Луки он — человек, подчиняющийся 
авторитету Божьего Слова и не поддающийся 
искушению. 

В Марка просто говорится об искушении. Это 
для Него трудное время, затем Он продолжает свой 
труд. 

 Стих 14 - «После же того, как Иоанн был 
посажен в темницу, пришёл Иисус в Галилею, 
проповедуя евангелие царства Божьего.» 

 Что Он сделал не так? Братья, он 
проповедовал, крестил, исполнял Писания. Он 
выполнял Божье Слово. Что он получил? Тюрьму. Он 
не получил новый дом, а получил тюрьму. Он не 
получил новой машины, не получил кучу денег, а 
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тюрьму. 

 Стих 14 - «...пришёл Иисус в Галилею, 
проповедуя евангелие царства Божьего.» 

• Читая слово Божье, вам нужно различать 
между царством Божьим и царством 
небесным. 

• Царство Божье- духовное царство. 

• Царство небесное- земное царство. 

 Важно осознать, что после воскресения из 
мёртвых Иисуса нет проповеди о евангелии царства 
небесного нигде в книге Деяний апостолов. 

 Марк 1:15. «И говоря, Исполнилось время, и 
царство Божье близко...» Что стало близко в первый 
приход Иисуса? Оба царства. Почему? Потому что Он - 
Царь. Братья, он тут и царством небесным будет 
править Он. Он также управляет царством Божьим. 
Если Он находится там, то думаете, какое царство 
приблизилось? Оба царства! 

 Апостол Павел проповедовал покаяние перед 
Богом и веру в Господа Иисуса Христа. Вам нужно 
обладать обоими царствами. 

 Посмотрите на 15 стих- «...покайтесь и 
верьте евангелию». 

 Стих 16-17. «Когда же он проходил близ моря 
Галилейского, увидел он Симона и Андрея, брата 
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его, закидывающих сеть в море: ибо они были 
рыболовы. 

 17- И сказал им Иисус, Идите за мной, и я 
сделаю, что вы станете ловцами человеков.» 

 Обратим внимание на несколько вещей, 
находящихся тут: 

• Иисус не выбрал этих людей потому, что они 
знали, что делать. 

• Иисус не выбрал их потому, что они были 
духовными гигантами или имели какие-то 
способности. 

• Иисус сам сказал, что они не знали, как быть 
ловцами человеков. 

• Иисус сказал: «...я сделаю вас ловцами 
человеков.» 

 Они не знали, как выполнять то, что ожидал от 
них Иисус. Он сказал: «Если вы последуете за мной, я 
сделаю, что вы станете тем, чем должны». Иисус 
говорит, что всех готов сделать тем, чем они должны 
быть, если они последуют за Ним. 

 Как обучать людей? 

 «Если вы последуете, Я сделаю, что вы 
станете.» 

• Вы не сиюминутный молитвенник. 
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• Вы не сиюминутный проповедник евангелия. 

• Вы не сиюминутный учитель воскресной 
школы. 

• Вы не сиюминутный благочестивый человек. 

• Вы не сиюминутная добродетельная женщина. 

Если человек не следует, он не может быть 
обучен. Если вы следуете за Богом, Он сделает вас 
тем, кем вы не являетесь сейчас. «Я научу вас тому, 
чем вы не являетесь, если только вы последуете за 
мной». Если вы станете за Иисусом и последуете за 
Ним, вы увидите, может ли он сделать из вас того, 
кем Он желает, чтоб вы были. 

 Марка 1:18. «И тотчас они оставили свои 
сети, и последовали за ним.» 

 Знаете, что удерживает людей от спасения и от 
того, чтобы иметь победу над грехом? Они 
откладывают принятие решения следования за 
Иисусом. 

• Что происходит, когда Бог говорит вам о ваших 
плохих привычках или недостатках? 

• Посмотрите - «И тотчас», то есть сразу, без 
потери времени, без промедления. 

 Смотрите - «И тотчас они оставили свои 
сети, и последовали за ним.» 

 Они лишились заработка, оставив своё дело, 
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отказались от самого большого улова в своей жизни и 
последовали за Иисусом. Жертва — это очень важный 
момент для ученичества. 

 Посмотрите на процесс: 

1. Он призвал их. (Стих 20) 

2. Они оставили свои сети. (Стих 18) 

3. Они последовали за Иисусом. (Стих 18) 

 (Призвание, оставление, продолжение 
следования.) 

 Марка 1:19-20. «И когда он прошёл оттуда 
немного дальше, он увидел Иакова, сына Зеведея, и 
Иоанна, брата его, которые также были в 
корабле, чиня сети свои. 

 20- И тотчас он позвал их: и они оставили 
отца своего Зеведея в корабле с нанятыми 
слугами, и пошли за ним.» 

 Есть две вещи, которые удерживают людей от 
следования за Иисусом. 

1. Семья. 

2. Деньги. 

 Иисус не сказал им, что будет платить больше, 
чем отец. Он не сказал, что они больше заработают, 
следуя за Ним, нежели, когда останутся ловить рыбу 
со своим отцом. Он только сказал: «Следуйте за 
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мной.» 

 Я представляю их тесное сотрудничество на 
лодке с семьёй Заведея. Они взрослые люди и могли 
бы иметь свою лодку. Они любили своего отца. После 
их ухода отец продолжает рыбачить. Иисус желает, 
чтобы они следовали за Ним. Итак, они прощаются с 
отцом, поднимаются и следуют за Иисусом. (Вы также 
должны почитать родителей.) 

 Вы скажете: «Брат Пол, я не смог бы этого 
сделать. Не смог бы оставить своей мечты.» Мне 
интересно, готовы ли вы работать за зарплату и 
использовать эту зарплату для дела Божьего, чтоб 
быть преданным Иисусу. 

 Марк 1:21-22. «И пришли они в Капернаум; и 
тотчас в субботний день вошёл он в синагогу, и 
учил. 

 22- И изумлялись его доктрине: ибо он учил 
их, как власть имеющий, а не как книжники.» 

 Он говорил, как власть имеющий, цитируя 
Божье слово. 

 Книжники исполняли традиция, фарисеи 
добавляли заповеди, садуккеи глупо отвергали 
евангелие. 

 Когда Иисус, встав, сказал «Так говорит 
Господь...», в этом слове присутствовала сила, потому 
как это - Божье слово. В Божьем слове - авторитет. 
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Помните, здоровая доктрина даёт верному студенту и 
учителю авторитет: 

 2 Тимофею 4:2-4. «Проповедуй слово; будь 
незамедлителен вовремя, невовремя; обличай, 
укоряй, увещевай со всем долготерпением и 
доктриной. 

 3- Ибо придёт время, когда здравой 
доктрины переносить не будут; но по своим 
собственным похотям будут набирать себе 
учителей, имея чешущиеся уши; 

 4- И от истины отвратят уши свои, и 
обратятся к басням.» 

 Титу 1:9. «Твёрдо держащийся верного слова, 
как он был научен, чтобы он мог здравой 
доктриной и увещевать и убеждать 
прекословящих.» 

 Титу 2:1-8. «Но ты говори то, что подобает 
здравой доктрине: 

 2- Чтобы пожилые мужчины были трезвы, 
серьёзны сдержаны, здравы в вере, в любви, в 
терпении. 

 3- Пожилые мужчины так же, чтобы в 
поведении они были, как подобает святости, не 
ложные обвинители, не склонные к вину в большом 
количестве, учителя доброго. 

 4- Чтобы учили молодых женщин быть 
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трезвыми, любить своих мужей, любить своих 
детей, 

 5- Быть рассудительными, 
целомудренными, домохозяйками, добрыми, 
послушными своим мужьям, чтобы слово Божье не 
хулилось. 

 6-Молодых людей так же увещевай быть 
трезвомыслящими. 

 7- Во всём показывая себя образцом добрых 
дел: в доктрине показывая неизвращённость, 
серьёзность, искренность, 

 8- Здравую речь, которую нельзя осудить; 
чтобы тот, кто представляет противную 
сторону, был посрамлён, не имея сказать о вас 
ничего злого.» 

 Марка 1:23. «И был в их синагоге человек с 
нечистым духом; и он вскричал,..» 

 Нечистый дух многолик: 

 Марк 1:24. «Говоря, Оставь нас; что нам до 
тебя, Иисус из Назарета? Пришёл ты погубить 
нас? Я знаю тебя, кто ты есть, Святой Божий.» 

 Марк 5:7-10. «И закричал громким голосом, и 
сказал, Что мне до тебя, Иисус, ты, Сын Бога 
всевышнего? Заклинаю тебя Богом, чтобы ты не 
мучил меня. 



25 

 

 8- Ибо он сказал ему, Выйди из этого 
человека ты, дух нечистый. 

 9- И спросил его, Какое твоё имя? И он 
ответил, говоря, Моё имя Легион: ибо нас много. 

 10- И очень умолял его, чтобы не высылал их 
из страны той.» 

 Братья и сёстры, каждый демон, 
овладевающий человеком, приближаясь к Иисусу 
Христу, показывает свою религиозность. (Луки 4:34. 
«Говоря, Оставь нас в покое; что нам до тебя, ты, 
Иисус из Назарета? Ты пришёл погубить нас? Я 
знаю тебя, кто ты есть; Святой Божий.»; Деяния 
19:13. «Тогда некоторые из скитающихся иудеев, 
экзорцистов, взяли на себя призывать над теми, 
кто имел злых духов, имя Господа Иисуса, говоря, 
Заклинаем вас Иисусом, которого Павел 
проповедует.») 

 В Деяниях эти специалисты — самозванцы, 
освободители одержимых дьяволом. Иисус не 
советует своим детям фокусироваться на дьяволе. 

 Посмотрите в Луки 10:17-21. «И возвратились 
семьдесят с радостью, говоря, Господь, даже 
дьяволы покорны нам через имя твоё. 

 18- И он сказал им, Я видел Сатану, как 
молнию упавшего с неба. 

 19- Вот, даю вам власть наступать на 
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змеев и скорпионов, и над всей властью врага: и 
ничто никак не повредит вам. 

 20- Однако тому не радуйтесь, что духи вам 
покорны; но лучше радуйтесь, потому что имена 
ваши написаны на небе. 

 21- В то час Иисус возрадовался в духе, и 
сказал, Благодарю тебя, О Отец, Господь неба и 
земли, что ты сокрыл это от мудрых и 
благоразумных, и открыл то младенцам: именно 
так, Отец; ибо так представилось добрым в очах 
твоих.» 

 Помните, сатана всегда следует возрождению. 

Господь Иисус всегда радовался, когда истина была 
скрыта от мудрых и разумных. (Генезис 41:8: «И было 
утром, что обеспокоился дух его; и послал он, и 
позвал всех магов Египта, и всех мудрецов его, и 
рассказал им фараон сон свой: но не было никого, 
кто бы мог истолковать их фараону.»; Исайя 
29:14. «Поэтому, вот, я приступлю к совершению 
дивной работы среди народа этого, именно дивной 
работы и чуда: ибо мудрость мудрых мужей их 
погибнет, и разум благоразумных их сокрыт 
будет.»; Даниил 2:27-30. «Даниил ответил в 
присутствии царя, и сказал, Тайны, о которой царь 
спрашивал, не могут мудрецы, астрологи, маги 
прорицатели, возвестить царю; 

 28- Но есть на небе Бог, который 
открывает тайны, и даёт знать царю 
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Навуходоносору, что будет в последние дни. Сон 
твой и видения главы твоей на ложе твоём, есть 
эти; 

 29- Что до тебя, О царь, мысли твои 
пришли на ум тебе на ложе твоём, что будет 
после сего: и тот, кто открывает тайны, даёт 
знать тебе, что будет. 

 30- А что до меня, тайна эта открыта мне 
не из-за какой-либо мудрости, которую бы я имел 
больше, чем кто живущий, но ради тех, которые 
дадут знать царю истолкование, и чтобы ты 
узнал мысли сердца твоего.»;1 Коринфянам 1:26-
31. «Ибо вы видите ваше призвание, братья, что 
не много мудрых людей по плоти, не много 
могучих, не много благородных, призваны: 

 27- Но Бог избрал глупое мира, чтобы 
привести в замешательство мудрое; и слабое 
мира избрал Бог, чтобы привести в 
замешательство то, что могучее; 

 28- И низкое мира, и то, что презираемо, 
избрал Бог, и то, чего нет, чтобы свести на нет 
то, что есть: 

 29- Чтобы никакая плоть не хвалилась в его 
присутствии. 

 30- Но от него вы во Христе Иисусе, 
который от Бога сделался для нас мудростью, и 
праведностью, и освящением, и искуплением: 
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 31- Чтобы, (было) согласно тому, как 
написано, Тот, кто хвалится, пусть хвалится в 
Господе.») 

 Лука описывает Иисуса как власть имеющего, 
а не как книжники. Первое, о чём Он проповедует, — 
это о царстве Бога. Мы знаем, что есть только один 
путь, как войти в царство Божье, — это уверовать в 
Иисуса Христа. Чему Иисус учил вначале, когда был в 
синагоге? Посмотрите ещё раз в Луки 4:16-17.  «И 
пришёл он в Назарет, где был воспитан: и, как был 
его обычай, вошёл он в день субботний в синагогу, 
и встал читать. 

 17- И подали ему книгу пророка Исайи. И 
когда он раскрыл книгу, он нашёл место где было 
написано...». Обратите внимание, «...и подали ему 
книгу пророка Исайи,». 

 Это означает, что у них были те же книги в 
Библии, что и у нас. Так например в Деяниях 1 Давид 
цитирует 2 Псалом. 

 Марк 1:17-22. «И сказал им Иисус, Идите за 
мной, и я сделаю, что вы станете ловцами 
человеков. 

 18- И тот час они оставили свои сети, и 
последовали за ним. 

 19- И когда он прошёл оттуда немного 
дальше, он увидел Иакова, сына Зеведея, и Иоанна, 
брата его, которые также были в корабле, чиня 
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сети свои. 

 20- И тотчас он позвал их: и они оставили 
отца своего Зеведея в корабле с нанятыми 
слугами, и пошли за ним. 

 21- И пришли они в Капернаум; и тотчас в 
субботний день вошёл он в синагогу, и учил. 

 22- И изумлялись его доктрине: ибо он учил 
их, как власть имеющий, а не как книжники.»» 

 Xто же они делали? Они полагались на свой 
разум? когда отвергли писание и пропустили 
откровение. 

 Братья, он только им сказал, что Он - Господь. 
Они же ответили, что Он - не сын Божий, а сын 
Иосифа. 

 Стихи 23-24. «И был в их синагоге человек с 
нечистым духом; и он вскричал, 

 24- Говоря, Оставь нас, что нам до тебя, 
Иисус из Назарета? Пришёл ты погубить нас? Я 
знаю тебя, кто ты есть, Святой Божий.» 

 Когда Иисус говорил с Иудеями в синагоге, Он 
не сказал им, что попытается принести им царство и 
если что-то пойдёт не так, использует план «Б». 

1. Он говорит им, что не закончится земное 
царство. 

2. Он говорит им об основной вещи: «Вы 
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отвергните меня!» 
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Марк 1:23-45 - Поднимая других. 

 
Марк 1:23-45 

 Несколько интересных фактов о Марке. 

 Моисей упоминается в его книге 8 раз. 

 Марка 1:44; 7:10; 9:4-5; 10:3-4; 12:19; 12:26. 

 Стих 45 - «Но он вышел, и начал 
провозглашать это очень, и разглашать этот 
случай настолько, что Иисус не мог уже открыто 
войти в город, но находился вне, в пустынных 
местах: и приходили к нему со всех сторон.» 

 17 раз в книге Марка кто-то что-либо начинает 
делать. Читая главу, вы видите: дьявол, дьяволы, 
нечистые духи...проказа...температура. Потом читаете 
об очищении, чистоте, святости. 

 14 раз Иисус назван Сыном человеческим, что 
говорит о Его добровольном смирении. (14 - число 
освобождения.) 

 Потому Марк начинает со следующего: 

1. Дьявол сделал этот мир грязным местом. 

2. Иисус пришёл, чтоб сделать доверившихся Ему 
чистыми. 

 Чисты ли ваши мысли? Чисто ли ваше сердце? 
Чиста ли ваша жизнь, ваше поведение, ваш дух? 
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 Господь желает нас очистить. 

 Марк 1:30. «Но мать жены Симоновой 
лежала больная горячкой, и тотчас они говорят 
ему о ней.» 

 Теперь мы узнаём, что Симон, другое имя — 
Пётр, - женатый человек. У него есть жена. Потому, 
братья и сёстры, если Пётр - первый священник, то 
почему Иисус исцелял его тёщу, когда она болела? 

 В 1 Тимофею, 4 говорится, что запрет вступать 
в брак — это доктрина дьявола. В 1 Коринфянам 7 
говорится, что человек лучше относится к Господу и 
служит Господу, если остаётся неженатым. Сатана же 
запрещает кому-то жениться. Более того, одним из 
предписаний, требований для пастора и дьякона 
является женитьба. (Таким образам каждый 
кардинал, епископ, священник в системе Римской 
церкви не квалифицирован. Так говорит Библия!) 

 Братья и сёстры, Иисус идёт в дом тёщи 
Симона, где она лежит с температурой. Интересно, что 
в евангелии Пётр говорит: «Мы оставили всё и 
последовали за тобою. Что мы получим взамен?» 
Интересно также заметить, что в Библии человек 
может иметь жену, тёщу, дом, лодку, а затем всё 
оставить и последовать за Иисусом. 

 Неплохо иметь дом. Плохо, когда дом 
становится между тобой и служением Господу. 
Неплохо иметь семью, но лучше не позволять семье 
становиться между служением Господу и ею. 
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• Пётр не отказался от всего, а всё оставил, чтобы 
следовать за Иисусом. Он не позволил чему-то 
стать между ним и служением Господу. 

 Марк 1:30. «Но мать жены Симоновой 
лежала больная горячкой, и тотчас они говорят 
ему о ней.» 

 Я не стану объяснять, что значит «тотчас», то 
есть сразу же, без отлагательства. Я хотел бы, чтоб вы 
знали, что есть слова в Библии нам не понятные. 
Братья и сестры, вам будут встречаться непонятные 
вещи, которые будут удержать вас от понимания 
Библии. Есть предписания в рецептах на 
медикаменты, которые вам не понятны, существуют 
также названия ингредиентов на консервных банках, 
которые вам не понятны. 

 Посмотрите на стихи 30-31 - «Но мать жены 
Симоновой лежала больная горячкой, и тотчас они 
говорят ему о ней. 

 31- И он подошёл и взял её за руку, и поднял 
её; и тотчас горячка оставила её, и она служила 
им». Иисус поднимает её, и сразу же температура 
оставляет её (без курса лечения и реабилитации), и 
она обслуживает 15 человек без всяких «причитаний» 
и ссылок на плохое самочувствие. 

 Доктринальная истина — это то, что Иисус — 
Бог, явленный во плоти. Он услыхал просьбу о 
помощи, пришёл в дом, взял женщину за руку, поднял 
её и она выздоровела. Вот как всё произошло! 
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 Несколько вещей об Иисусе: 

1. Он силен помочь. 

2. Он протягивает руку и исцеляет 
нуждающегося. 

3. Он никогда не оставляет вас там, где находит, 
но поднимает. 

 Я хотел бы спросить вас: «Имел ли Господь 
Иисус такое влияние в вашей жизни? Вы знаете что 
мир полон страдающих людей. Берёте ли вы 
страдающих людей за руку, чтобы поднять их? 

• Братья и сёстры, эта женщина не получила 
помощь только потому, что Иисус имел силу 
помочь ей, она получила помощь от Иисуса, 
потому как Он хотел проявить свою заботу о 
ней. Ему достаточно было пойти туда, где была 
она, взять её за руку и поднять. 

• Братья, этот мир в огромной нужде и не важно, 
как много ты познаешь нового, если ты не 
поможешь людям, тогда ты не можешь быть 
последователем Иисуса. 

 Обратите внимание на стих 31 - «и она 
служила им.» 

 Пришёл ли Господь к тебе? Поднял ли он тебя? 
Сделал ли тебя здоровым? А кому служишь ты? Или 
ты радуешься только полученному тобой спасению? 

 «Да, брат Пол, я получил то, в чём 
нуждался». Когда она встала, то, наверняка, сказала: 
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«Ты меня поднял, что я могу сделать для вас!» 

 Применение: 

 Кому из последователей Иисуса вы 
послужили? Я имею ввиду, что вы сделали в течение 
недели «не для себя»? Помните, что Библия без 
применения мертва сама по себе! 

 Марк 1:32. «А вечером, когда зашло солнце, 
приносили к нему всех, которые были больны, и 
тех, которые были одержимы дьяволами». Братья, 
Его день ещё не закончился (Он трудился не по восемь 
часов ежедневно, а все 24 часа). У Него много работы! 

 Стих 33. «И весь город собрался у двери.» 

 Наверное, и вам бы хотелось увидеть весь 
город, собранным около двери ради того, чтобы 
Иисус лишь прикоснулся. 

 Стих 34. «И он исцелил многих, которые 
страдали различными болезнями, и изгнал многих 
дьяволов; и не позволял дьяволам говорить, 
потому что они знали его.» 

• Заметьте - «...и не позволял дьяволам 
говорить.» Иисус запрещает им говорить, 
потому что они нечисты. Могу ли я сказать, что 
это сходится с посланиями Нового Завета? В 
этом есть великая истина: вы можете быть с 
правильной доктриной, но если ведёте 
грязный образ жизни, то молчите!  Когда 
«нечистые» люди говорят от Его имени, то это 
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не помогает Христианству. Даже если вы 
говорите истину, это больше вредит, чем 
помогает. 

• Если вы говорите о Боге, вы должны 
быть святы. Если вы нечисты, не 
говорите людям, что вы - христианин. 

• Если вы живёте грязной жизнью, не 
говорите людям, что вы знаете Господа. 
Вы скажете: «Да я знаю евангелие так 
же, как и вы.» «Эй! Удали влияние 
дьявола из твоей жизни и тогда 
говори о нём.» 

 Марк 1:35. Посмотрите - «А утром, встав 
задолго до (наступления) дня, он вышел, и удалился 
в уединённое место, и там молился». Он не имел 
достаточно сна... Он - Бог. «Да, но он явился во 
плоти!» «Он вышел и удалился в уединённое место, 
и там молился.» Это то, что Он делал. Иисус вставал 
и молился прежде, чем начнётся день. 

• Был ли человек, который когда-то 
ходил по земле, который не нуждался в 
молитве, начиная новый день? 

 Я думаю, что большинство проблем, в которые 
мы попадаем, происходит потому, что мы проводим 
больше времени в изучении Библии, чем в молитве. 

Братья и сестры, если вы с неправильным духом 
изучаете Писания, вы не будете иметь успеха. Когда 
сердце не имеет правильного отношения, всё будет 
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неправильно. 

 Сколько времени вы молитесь прежде чем 
откроете вашу Библию? 

 Что касается свидетельства, то было бы 
хорошо, если бы вы молились прежде, чем пойдёте 
свидетельствовать. Иисус всё начинал с молитвы. 

 Стих 35-38. «А утром, встав задолго до 
(наступления) дня, он вышел, и удалился в 
уединённое место, и там молился. 

 36- И Симон и те, которые были с ним, 
последовали за ним. 

 37- И когда нашли его, они сказали ему, Все 
ищут тебя. 

 38- «И он сказал им, Идём в ближние 
городки, чтобы мне и там проповедовать: ибо 
поэтому вышел я.» 

 Обратим внимание на несколько вещей: 

1. Ученики сказали, что много народа хотят Его 
видеть, что есть много других людей, которые 
ещё не слыхали Его. В этом — Иисус, Он 
продолжает двигаться! 

2. После воскресения Иисуса из мёртвых, Павел 
выступает с проповедью евангелия, и люди 
принимают спасение и продолжают 
удерживать его. 

 Когда люди были спасены в Эфесе, Павел 
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оставил там Тимофея. Когда множество людей были 
спасены на острове Крит, там оставляется Тит. 

 Ходя по земле, Иисус сказал: «Мне 
предстоит находиться три с половиной года среди 
вас, чтоб охватить как можно больше людей 
евангелием, а затем - вознесение! 

• Павел не только проповедует евангелие, но 
также утверждает церкви, уча людей созидать 
жизни. Вот о чём повествуют послания Павла. 

• Оно не написано конкретному человеку, 
живущему в Эфесе, а написано для всей церкви 
в Эфесе. 

• Также не написано лично кому-то в 
Фессалонике, а написано церкви в 
Фессалонике. 

 Марка 1:39. «И он проповедовал в синагогах 
их по всей Галилее, и изгонял дьяволов.» 

 40- И пришел к нему прокажённый, умоляя 
его, и становясь перед ним на колени, и говоря ему, 
Если хочешь, можешь сделать меня чистым.» 

 Несколько вещей для запоминания: 

1. Существует два человека: прокажённый и 
Иисус. 

2. Этот человек поражен проказой. 

3. Иисус знает что у Него есть власть над 
проказой, и потому не убегает прочь от 
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прокажённого. 

4. Также и человек приходит и умоляет Его, 
«становясь перед ним на колени». (Он не 
считает себя равным). Библейский Иисус - 
Господь над всеми. И прокажённый падает к 
Его ногам. Прокажённый не смотрит в Его 
глаза. Заметьте, что он говорит: «...и говоря 
ему, Если хочешь, можешь сделать меня 
чистым.» 

 Сегодня вы встречаете современных 
харизматов. Я бы не осмелился войти в Божье 
присутствие, отдавая приказы Богу. Они «притязают» 
на Божий ответ на свои просьбы.   

 Не требуйте, чтоб Бог сделал что-то для вас. 

 Обратите внимание - «Если хочешь, можешь 
сделать меня чистым.» 

• Он не сказал: «Сделай меня чистым.» Он 
говорит: «Я знаю, что ты это можешь 
сделать. Я верю, что это для тебя 
возможно. Я прошу, сделать это мне?» 

 Братья и сестры, я думаю что именно так 
нужно подходить к Богу. 

 Марка 1:41. «И Иисус, движимый 
состраданием, простёр руку, и коснулся его, и 
говорит ему, Хочу; будь чист.» 

 В чём тут суть? Важна чистота, святость, 
праведность, непорочность. Всё это 
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проиллюстрировано через физическую нужду. В этом 
случае говорится о проказе, но мы должны знать, что 
в каждом отдельном случае Иисус желает очистить, 
сделать непорочными жизни осквернённых грехом. 

 Я рад, что Он желает этого, а вы? Он забирает 
мой грех один за другим, день за днём, когда я 
доверяю их Ему. 

 Несколько вещей об Иисусе, которые нам 
нужно знать. 

1. Иисус достигал людей, потому что Он имел к 
ним сострадание. 

2. Когда ты проповедуешь с искренним сердцем, 
ты должен хотеть увидеть их спасёнными, 
должен проявлять сострадание? 

3. Иисус заботится о людях, а вы? Раздаёте ли вы 
трактаты людям, о которых искренне 
заботитесь. 

 Помните, если вы ходите в церковь, 
проповедуете, изучаете Библию, принимаете участие 
в посещении, но не имеете сердца Иисуса, вы очень 
скоро отойдёте от этого. Рано или поздно вы отойдёте 
от того, чем сейчас занята ваша голова. Нов вы не 
сможете отойти от того, что в вашем сердце. 

 Вы должны иметь правильное сердце. Вы 
должны любить Господа Бога всем разумение, 
используя все свои знания. Но не так говорится. Бог 
говорит: люби Господа всем сердцем, душой, силой и 
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умом. 

 Марка 1:42. «И как только он сказал, 
проказа тотчас...» (помните, вы хотели посчитать, 
сколько раз слова «тотчас» и «вдруг» появляются в 
вашей Библии) «...отошла от него, и он очистился.» 

 «Вдруг» означает действие, быстрым шаг, 
движение. Слуга не должен тратить времени, у него 
всё должно делаться сразу, срочно. 

 Заметьте - «...проказа тотчас, отошла от 
него, и он очистился».  Точно так же дьявол 
сразу покинул человека, когда Иисус приказал ему. 

 Марк 1:43-44. «И он строго повелел ему, и 
тотчас отослал его; 

 44- И говорит ему, Смотри, никому ничего 
не говори: но иди своим путём, покажи себя 
священнику, и принеси за очищение твоё то, что 
повелел Моисей, для свидетельства им». Заметьте, 
что Он говорит: «...принеси за очищение...», а в стихе 
42 «он очистился», здесь он уже чист.  Потому, 
когда Бог крестит для прощение грехов, Он не крестит, 
чтоб смыть их грехи. 

 Деяния 2:38. «Тогда Пётр сказал им, 
Покайтесь, и да крестится каждый из вас во имя 
Иисуса Христа за прощение грехов...» Это не для 
того, чтоб их грехи были смыты. Они уже смыты. Этот 
человек очистился, когда ему говорят, чтоб он 
«принёс за своё очищение». 
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 Марка 1:44. (заметьте) «...Смотри, никому 
ничего не говори...» Иисус не пришёл, чтоб нарушить 
закон. Он пришёл, чтоб исполнить его. В законе (Левит 
13) говорится, что когда человек очищается от 
проказы, он должен пойти и показать себя 
священнику, чтобы тот его проверил и объявил 
чистым (не сделал его чистым, а увидел, что он чист). 
Иисус говорит этому человеку: «Я хочу, чтобы ты 
поступал правильно, согласно Божьего Слова». 

 Единственный путь, как мы сможем иметь 
победу над дьяволом, — это послушание Божьему 
Слову. Иисус сказал: «Иди и выполни то, что Моисей 
заповедал». Почему? Ответ в стихе 44 - «...для 
свидетельства им.» 

 Прочитайте стих 45. «Но он вышел, и начал 
провозглашать это очень, и разглашать этот 
случай...» 

 Вы скажете: «Какой хороший парень!» Однако 
не хорошо - ослушаться Иисуса Христа. Если у вас есть 
только стих 45, вы скажете: «Ого-о-о-о! Этот парень 
делает нечто великое для Бога!». Но вам нужно читать 
стих 45 в свете 44. 

 Он не соблюдает инструкцию, данную ему 
Иисусом Христом. 

 Не пропустите урока: тот факт, что ты делаешь 
что-то для Бога, не значит, что, это то, что Бог сказал 
тебе делать. По Библии это неправильно. 

 Посмотрите на результат: стих 45. «...и 
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начал...разглашать этот случай настолько, что 
Иисус не мог уже открыто войти в город, но 
находился вне, в пустынных местах...» Что Иисус 
сказал? Посмотрите назад, в стих 38. «Идём в 
ближние городки, чтобы мне и там 
проповедовать...». Непослушание этого человека 
удержало Иисуса от того, что он должен был делать. 

 Помните следующее: ОН НЕ НУЖДАЕТСЯ В 
ВАШЕМ ПЛАНЕ. Он желает, чтоб мы делали то, что Он 
сказал делать. 

 Братья, сестры, когда этот человек не 
последовал инструкциям и не выполнил того, что 
Иисус сказал, это удержало Иисуса от проповеди в 
городе. 

 Здесь несколько уроков: 

1. Слушайтесь во всём Господа. 

2. Делайте только то, что говорит Библия. 

3. Не пробуйте оправдываться, делая какие-то 
свои вещи, даже если вы думаете, что вы 
делаете их для Иисуса. 

 Марк 1:45 (заметьте). «...но находился вне, в 
пустынных местах: и приходили к нему со всех 
сторон.» 

 Вопросы, которые вы зададите себе этим 
вечером: 

1. Движим ли я состраданием? 
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2. Протягиваю ли я руку, чтоб поднять кого-то? 

3. Иду ли я туда, где у людей есть нужда и иду ли 
я с правильным сердцем и правильным 
желанием? 

4. Какова моя молитвенная жизнь? 
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Марк 2:1-22 - Возьми твою постель 
и ходи. 

 Марк 2:1-22. 

 Введение. 

 Евангелие от Марка содержит 16 глав, 13 из 
которых начинаются со слова «и», после чего 
продолжается описание действий, связанных одно с 
другим. Продолжается тема служения. 

 Вся глава посвящена исцелениям, 
благословениям, описанию радости, служению, 
описанию бесчисленных чудес, Божьей благодати, 
любви, милости и, как не странно, многие из тех, кто 
окружает Иисуса этого не замечают. Всё, что они 
делают, - находят недостатки, критикуют, ищут способ 
убить Иисуса. 

 Марк 2:1: «И через несколько дней он опять 
вошёл в Капернаум; и слышно стало, что он в 
доме.» 

 Если вокруг вас слишком всё тихо и спокойно, 
вы должны рассказать об Иисусе, это производит шум, 
добрый шум. Некоторые люди шумят наблюдая за 
игрой футбола, некоторые шумят на базаре. Совесть 
людей настолько испорчена, что они не могут 
выдерживать тишины. 

 Я уверен, что мы должны производить шум 
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ради Иисуса, мы должны проповедовать в трафике, 
проповедовать над той смутой, которая происходит 
вокруг нас. 

 Итак, люди услыхали шум, потому знали, что 
Иисус в доме. 

 Марк 2:2: «И тотчас собрались многие, 
настолько, что не было места принять их, нет, ни 
даже около двери: и он проповедовал им слово.» 

 Тут есть две вещи, которые мне нравятся: 

1. Великое дело - собрать так много людей, где 
проповедовал Иисус Слово. 

2. Это так же благословение - видеть огромную 
толпу в одном месте (люди научились 
смиряться с шумом.) 

 Заметьте: «...и он проповедовал им слово.» 

 Это то, что делал Иисус. Он проповедовал 
слово: не истории, не чьи-либо мнения, не 
философию, не политику. Он проповедовал им слово. 

 Марк 2:3: «И приходят к нему, неся больного 
параличом, которого несли четверо». 

 Прежде, чем мы перейдём к этому больному 
человеку и его исцелению, хочу вам сказать нечто. 
Нации Израиля был обещан «иммунитет» от 
болезней, если они будут послушны Божьему Закону. 

 Посмотрите в Исход 23:24: «Не кланяйся 
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богам их, и не служи им, и не делай по делам их: но 
совершенно низринь их, и полностью разбей 
образы их.» 

 Этот стих не имеет ничего общего с 
христианами нашего века, здесь мы имеем нацию 
Израиля и предупреждение о том, что если они порвут 
все связи с ложными религиями и посвятят самих себя 
Богу, то Бог полностью заберёт болезнь с их земли. 

 Когда «на сцене» появляется Иисус, вы видите, 
что в Израиле очень много больных людей, что 
является свидетельством непослушания израильского 
народа; по-прежнему существовали другие боги и 
ложные религии. 

 Второзаконие 28:15-23: «Но случится, если не 
будешь слушать голоса ГОСПОДА Бога твоего, 
чтобы соблюдать и исполнять все заповеди его и 
уставы его, которые я заповедую тебе сегодня; 
что придут на тебя все проклятия эти, и 
обрушатся на тебя. 

 16- Проклят будешь ты в городе, и проклят 
будешь ты в поле. 

 17- Проклята будет корзина твоя и 
кладовая твоя. 

 18- Проклят будет плод тела твоего, и плод 
земли твоей, и плод скота твоего, приплод твоих 
коров и отары овец твоих. 
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 19- Проклят будешь ты, когда входишь, и 
проклят будешь ты, когда выходишь. 

 20- Пошлёт Господь на тебя проклятие, 
томление, и упрёк, во всём, к чему ты приложишь 
руку твою, чтобы делать, пока не будешь 
уничтожен, и пока не погибнешь скоро; из-за 
нечестивости деяний твоих, посредством чего ты 
оставил меня. 

 21- Прилепит Господь мор к тебе, пока не 
истребит он тебя с земли, куда ты идёшь, чтобы 
владеть ею. 

 22- Поразит тебя Господь чахоткой, и 
горячкой, и воспалением, и чрезвычайным 
жжением, и мечом, и вредителем, и милдью; и они 
будут преследовать тебя, пока не погибнешь. 

 23- И небо твоё, которое над головой твоей, 
будет латунью, и земля, которая под тобой, 
будет железом.» 

 Болезни и немощи были прямым наказанием 
от Бога за грех людей Израиля. Не так сегодня, не так 
с нынешними язычниками и христианами. Но с 
Израилем того времени было именно так. 

 Исайя 35:3-6: «Укрепите слабые руки, и 
утвердите колени немощные. 

 4- Скажите тем, кто боязлив сердцем, Будьте 
сильны, не бойтесь: вот, Бог ваш придёт с 
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отмщением, сам Бог с воздаянием; он придёт и 
спасёт вас. 

 5- Тогда откроются глаза слепых, и уши 
глухих отверзнутся. 

 6- Тогда хромой будет скакать, как олень, и 
язык немого петь: ибо пробьются воды в дикой 
местности, и потоки в пустыне.» 

 Потому, если вы видели слепого человека в 
Израиле, вы знали, что это - из-за греха. Если вы 
видели слепого человека, получившего зрение, вы 
знали, что пришёл Господь. Если видели глухого в 
Израиле, вы знали, что это - из-за греха. Если глухие 
получали возможность слышать, вы знали, что явился 
Господь. Потому каждый раз, когда кто-то приходил к 
Иисусу больным, это было явным доказательством 
того, что грех завладел нацией и этим человеком. 
Когда тот человек получал выздоровление, было 
явным, что Господь был посреди них. Вот почему, 
исцеляя чьё-то тело в Израиле, Иисус говорил: 
«Прощаются грехи твои.» Всё по тому, что болезни 
были прямым результатом их греха, а их получение 
исцеления было прямым действием прощения и 
милости со стороны Господа. 

 Если вы сегодня больны, спасённые вы или нет, 
то причиной всему — грех, царящий в этом мире. Это 
не потому, что вы что-то сделали, и Бог вас наказал. 
Если вы выздоровели, поправились, вы не должны 
думать, что произошло это в результате принятия 
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прощения за ваши грехи, будто вы получили всё это 
благодаря вере в смерть, погребение и воскресение 
Иисуса Христа. Это большое заблуждение 
харизматического движения. Они вам скажут, что вы 
заболели из-за какого-то греха в вашей жизни, и если 
вы были исцелены от болезни, то это - доказательство 
того, что вы не в правильных взаимоотношениях с 
Богом. 

 Единственной причиной почему израильтяне 
болели, являлся грех. Вернёмся к Марка 2. 

 Был человек, больной параличом. Он не мог 
ходить, лежал на своей постели, и его несли четыре 
друга, каждый, взявшись за один угол постели. 

 Это прекрасная иллюстрация для христиан. 
Если вы не хотите, чтобы кто-либо был болен грехом, 
принесите его к Господу. Можете взять с собой ещё 
троих, и тогда, если хорошо постараетесь, сможете 
привести их к Господу. 

 Марка 2:4 (обратите внимание): «И когда они 
не смогли приблизиться к нему из-за давки...» 

• Видите, по прежнему существует давка, 
которая удерживает людей от приближения к 
Иисусу. Посмотрите на необычное решение 
этой проблемы. 

 Стих 4: «…они раскрыли крышу, где он 
находился...» 
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 Нет, они не были вандалами, криминальными 
«элементами». Это лишь экстремальные меры (да, 
они уйдут и оставят крышу этого человека 
разрушенной). 

 Что мы как христиане можем усвоить из этого? 

 Эти люди были готовы потрать силы, устать. 
Они не просто работают, они тратят свои деньги, 
чтобы доставить этого человека к Иисусу. Это 
достаточно интересный «спектакль», достойный 
нашего внимания. 

 Очень интересная сцена! Возможно, они 
рассказывали кому-то, как это произошло и им 
говорили, что это экстремальные меры. Также им, 
наверное, говорили, что они слишком 
противоречивы, и что никакая другая церковь в 
городе так не поступает. 

 Этих людей подобные мнения не 
интересовали. Им нужно было доставить их друга к 
Иисусу. Если им придётся его нести, они его понесут. 
Всё, что потребуется сделать, они сделают. Итак, они 
подняли своего друга на крышу. Одно дело - спустить 
больного через крышу (это понятно), но поднять его 
туда — совсем другое дело. Когда наконец они его 
туда (на крышу) подняли, представляю, как черепица 
стала падать вниз вместе с мусором и пылью. Я могу 
себе представить людей в помещении, которые 
переглядываются с вопросительными взглядами. То, 
что они сделали повлияло на Господа, а именно, их 
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смекалка, каким образом это сделать, как доставить 
друга к Иисусу. 

 Посмотрите ещё раз на 4 стих: «...они 
раскрыли крышу и когда взломали её, спустили 
постель, на которой лежал больной параличом». 

 Стих 5 - «Когда Иисус увидел веру их...» 

 Братья и сёстры, я слыхал, как говорят люди: 
«Только тот может спастись, у кого есть вера в 
Иисуса Христа!» Это так! Но то, как появится у них 
такая вера в Иисуса Христа, если вы будете иметь веру 
прежде них. 

 Если вы не верите евангелию, вы не станете 
кому-то говорить о Господе! 

Если вы не верите, что Иисус спасает грешников, вы не 
станете работать над грешником, чтоб привести его к 
Господу. 

 Я спасён сегодня не только потому, что кто-то 
вложил веру в Иисуса прежде меня, но я спасён, 
потому что кто-то привёл меня к Господу. 

 Стих 5. Здесь Иисус не сказал: «будь исцелён». 

 Стих 6 - «Но были там некоторые из 
книжников, сидевшие и помышлявшие в сердцах 
своих». 

• Книжники спокойно сидят, когда эти мужчины 
несут больного человека к Иисусу. 
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 Вы знаете, в каждой церкви есть те, которые 
слушают Божье слово, сидя спокойно на своих местах. 
Я хотел бы быть частью тех, которые что-то делают. 

 Марк 2:6-8: ««Но были там некоторые из 
книжников, сидевшие и помышлявшие в сердцах 
своих 

 7- Почему этот человек так говорит 
богохульства? Кто может прощать грехи, кроме 
одного Бога? 

 8- И тотчас, когда Иисус ощутил в духе 
своём, что они так помышляют сами в себе, он 
сказал им, Почему вы помышляете это в сердцах 
ваших?». 

 Стих 7 - «...кто может прощать грехи, 
кроме одного Бога?» Ответ - никто. Но что им 
непонятно, так это то, что перед ними Тот, кто может 
это делать. Это - Бог! 

 Стих 8. «И тотчас, когда Иисус ощутил в 
духе своём, что они так помышляют сами в 
себе...» 

 Вы можете критиковать проповедника, и он 
никогда об этом не узнает. Но когда вы критикуете 
Иисуса, Он знает. Он видит вас, когда вы спите и когда 
просыпаетесь. Он знает когда вы добрые и когда злые. 
Иисус реален! 

 Может, вы не хотите говорить об Иисусе, в 
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особенности, когда Он прощает чьи-то грехи? 
Посмотрите 8 стих: «...они помышляли сами в себе» 
Посмотрите далее: «...почему вы помышляете это 
в сердцах ваших?» 

Можете себе представить, как выглядели книжники, 
когда они слышат, что Господь отвечает на их мысли? 
Библия говорит в Марка 7:21: «Ибо изнутри, из 
сердца человеческого, исходят злые мысли, 
прелюбодеяния, блудодеяния, убийства.» 

 Псалом 139:2: «Ты знаешь сидение моё и 
вставание моё; ты разумеешь мысль мою издали.» 

 Притчи 15:26: «Мысли нечестивых — 
мерзость для Господа: а слова чистых — приятные 
слова.» 

 Притчи 24:9: «Помысел глупости — грех: и 
глумящийся — мерзость для людей.» 

 Исайя 55:7: «Пусть нечестивый оставит 
путь свой, и человек неправедный мысли свои: и 
пусть возвратится к Господу, и он помилует его; и 
к Богу нашему, ибо он обильно прощает.» Это 
означает, что Бог желает, чтобы вы оставили мысли 
упрямства и непокорности. Бог говорит: «Оставьте 
то неправильное, которое вы хотите делать.» Бог 
желает, чтобы вы оставили, выбросили все злые 
мысли. 

 Посмотрите в Иезекииля 38:10-12: «Так 
говорит ГОСПОДЬ Бог; Случится также, что в то 
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же самое время придут тебе на ум мысли, и ты 
помыслишь злую мысль: 

 11- И скажешь, Взойду я к земле не 
обнесённых стеной сёл; пойду к тем, кто в покое, 
кто живёт безопасно, все они живут без стен, и не 
имеют ни запоров, ни ворот, 

 12- Чтобы произвести грабёж, и чтобы 
взять добычу; чтобы обратить руку твою на 
запустелые места, которые теперь заселены, и на 
народ, собранный из наций, который обзавёлся 
скотом и имуществом, который живёт посреди 
земли этой...» 

 Вы должны оставить не только злые мысли, но 
и мысли о беде. Иисус говорит, почему такие мысли 
появляются в вашем сердце? Он не желает, чтоб эти 
мысли возникали, произрастали, воодушевляли и 
затрагивали ваши эмоции. 

 Иллюстрация: 

 Пётр сказал Анании и Сапфире: «Почему 
сатана наполнил сердца ваши солгать Духу 
Святому?» Сатана может заставить вас солгать Духу 
Святому. Посмотрите в Деяния 8:22: «Покайся 
поэтому в этой нечестивости твоей, и моли Бога, 
может быть простится тебе помысел сердца 
твоего.» 

 Вернёмся к Марка 2:9: «Легче ли сказать 
больному параличом, Прощаются тебе грехи 
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твои; или сказать, Встань, и возьми свою постель, 
и ходи?» 

 Одно легче другого, потому что Он может 
сделать и то, и другое. Иисус сказал: «Я имею силу 
исцелить его и сделать его ходящим, но вам, 
книжники, нужно знать, что причиной его паралича 
является грех». Потому Иисус размышляет: «Если 
скажу - возьми свою постель и ходи (а Он мог 
сделать так), это значило бы, что у него нет 
больше болезни.» Но Иисус знает, что большее 
наказание будет за грех. 

 Потому Иисус говорит: «Что я говорю, то 
делаю, вы, книжники, должны знать это.» Он 
спрашивает - «Что легче?» -и использует то, что 
выбирает. Он говорит: «Прощаются тебе грехи 
твои.» 

 Марк 2:10. «Но чтобы вы знали, что сын 
человеческий имеет власть на земле прощать 
грехи...» Он говорит так, чтобы показать, что он - 
человек и находится в теле из плоти и крови. 
Посмотрите (Стих 10): «...Сын человеческий имеет 
власть на земле прощать грехи...» 

 Он говорит, что является Богом, явившимся в 
плоти.  Книжники сказали, что только Бог имеет 
способность прощать грехи. Иисус же своим 
поступком говорит: «Не ошибитесь в Том, кто стоит 
перед. Я могу прощать грехи». Потому Сын Божий 
ссылается на Божественную природу, проявляя 
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человеческую, явившись во плоти. 

 Марк 2:10-11. Посмотрите: «(он говорит 
больному параличом,) 

 11- Говорю тебе, Встань, и возьми постель 
твою, и иди в дом твой.» И если это - конец истории, 
тогда Он обманщик. 

 Стихи 11-12. Иисус что сказал, то и сделал: 
«Говорю тебе, Встань, и возьми постель твою, и 
иди в дом твой. 

 12- И тотчас он встал, взял постель, и 
вышел перед всеми ими; так что они были все 
удивлены, и прославляли Бога, говоря, Никогда 
ничего такого мы не видели.» Они никогда не 
видели того, кто прощает грехи. Потому и 
прогрессировали в то время болезни, различные 
страдания и проблемы. 

 Писание говорит, что они были больны по 
причине греха. И даже если я исцелён, это не 
доказывает то, что я прощён и спасён. 

 Подчеркнём несколько вещей: 

1. Он не говорит, что этот человек спасён. Он 
сказал, что его грехи прощены, подчеркивая 
причину болезни. «Я прощаю, чтобы ты мог 
жить здоровым». 

2. Ему нужно родиться заново. Никодим не был 
больным, а Иисус сказал: «Тебе надо 
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родиться свыше!» 

 Загляните в Псалом 103:1-3: «Благослови 
Господа, О душа моя: и всё, что внутри меня, 
благослови святое имя его. 

 2- Благослови ГОСПОДА, О душа моя, и не 
забывай всех благодеяний его: 

 3- Который прощает все беззакония твои; 
который исцеляет все болезни твои;» 

1. Стих 1: «БЛАГОСЛОВИ ГОСПОДА, О душа моя: 
и всё что внутри меня, благослови святое 
имя его.» Это работает для всех. 

2. Стих 2: «Благослови ГОСПОДА, О душа моя, и 
не забывай всех благодеяний его:» И это 
работает для всех. 

3. Стих 3: «Который прощает все беззакония 
твои; который исцеляет все болезни твои;» 
Это не для всех работает. 

 Вам нужно верить всей Библии, но нужно 
ставить вещи в правильные места. Когда я был спасён, 
не произошло исцеление всех моих болезней. Мы 
имеем слепых людей, которые спасены, но по-
прежнему не видят. 

 Посмотрите в Псалмы 67:1-4: «Будь 
милостив к нам Бог, и благослови нас; и дай лицу 
его засиять над нами; 
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 2- Чтобы известен был на земле путь 
твой, твоё спасительное здоровье среди всех 
наций. 

 3- Пусть народ восхваляет тебя, О Бог, 
пусть весь народ восхваляет тебя. 

 4- О пусть веселятся нации и поют от 
радости: ибо ты будешь судить народ праведно, и 
управлять нациями на земле.» 

 Когда исцеление распространится за пределы 
Израиля? Когда Господь сядет на троне судилища на 
этой земле. В пришествие Его царства молодой 
человек будет, как столетний, а человек «в возрасте» 
будет жить тысячу лет. 

 Посмотрите в Исайя 58:8: «Тогда засияет, 
как заря, свет твой, и здоровье твоё скоро забьёт 
ключом: и праведность твоя пойдёт перед тобой, 
и слава ГОСПОДНЯ будет наградой твоей.» 

 Тут обещание исцеления, здоровье и 
праведность идут «рука об руку». Здесь говорится об 
Израиле. Это не относится ни к язычникам, ни к 
церкви наших дней. Вокруг нас живут люди, которые 
не в правильных с Богом взаимоотношениях и не 
больны раком. Я видел людей, достигших 100- летнего 
предела, держащих в одной руке пиво, в другой - 
сигарету. Они не прожили 100 лет потому, что были 
праведны. Они прожили, потому что не умерли. 

 Вернёмся к Марка 2, чтоб не пропустить 
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нужного урока для нас. Есть люди, которые нуждаются 
в Иисусе, но сами прийти к Нему не могут. Это то, что 
Он сказал выше!!! Братья, разве Он не сказал: «Идите 
по всему миру и проповедуйте всей твари 
евангелие»? Почему Он не ждёт, чтобы весь мир 
пришёл к Нему? Почему он сказал: «И будете мне 
свидетелями в Иерусалиме, и по всей Иудее, и 
Самарии, и даже до края земли»? Почему? Потому что 
они не придут сами. Нет у них такого понимания, 
«никто не ищет Бога». Мы должны пойти к ним, мы 
должны привести их к Господу. Это мы должны их 
поднять. Если вам препятствует толпа, найдите метод, 
как их обойти. Если там давка, поднимите через 
крышу и спустите. 

• Обойдите препятствия и сопротивления. 
Продолжайте идти... Мы должны доставить 
людей в руки Господа. 

• «Что скажут люди?» Разберите крышу! 

 Марк 2:3-4: «И приходят к нему, неся 
больного параличом, которого несли четверо. 

 4- И когда они не смогли приблизиться к 
нему из-за давки, они раскрыли крышу, где он 
находился...» Посмотрите в Марка 2:13: «И он вышел 
опять у моря; и весь народ пошёл к нему, и он учил 
их.» 

 Было бы приятно сидеть на берегу моря, 
слушать прибой и учиться у Иисуса. 
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 Стих 14: «И когда проходил, увидел он 
Левия, сына Алфея, сидящего у сбора пошлины...» 
Левий - работник правительства, он собирает деньги 
для правительства и является популярным человеком. 
Посмотрите, что происходит: «...и сказал ему, Следуй 
за мной. И он встал и последовал за ним.» 

• Иисуса мало интересует, в какой сфере ты 
трудишься. Он желает, чтоб ты следовал за 
Ним. Его не интересует, чем ты занимался 
прежде, чем встретил Его. Его заботит, что ты 
делаешь после встречи с Ним. Левий встал и 
последовал за Иисусом. 

 Вы скажете: «Вот, у меня много вопросов.» 
Хорошо, спросите, когда последуете за Ним. Не 
спрашивайте для того, чтобы решить следовать вам 
или нет за Иисусом. Просто последуйте и Он научит 
вас по пути. 

 Стих 15: «И было, что, когда Иисус сидел за 
трапезой в доме его...» Мы узнаём из других 
евангелий, что это было в доме Левия. Иисус идёт, 
чтобы принять пищу в доме человека, которого все 
презирают. 

 Чему это учит нас? Иисус не лицеприятен. 
Посмотрите, в 15 стихе написано, что «многие» 
мытари и грешники сидели с Иисусом и учениками. 

 Мытари — это государственные работники. 
Заметьте; мытари и грешники. Он не говорит, что если 
ты работаешь на правительство, ты - грешник. Ты и без 
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того им являешься. Братья и сёстры, нет ничего 
необычного в том, что Господь называет людей 
грешными, ведь так оно и есть. Творить грех - 
непрекращающаяся практика их жизни. 

 В Писаниях, через всю Библию, Бог говорит о 
безбожниках и грешниках. 

 1 Петра 4:18: «И если праведный едва 
спасается, где безбожный и грешник явится?» Это 
значит, что каждый из нас занят грехом. Не все 
грешники активно борются против Бога. 

 Грешники — это курильщики, пьяницы, 
блудники, прелюбодеи, матерщинники, воры и 
прочие, творящие беззакония 

 Безбожники — это «свидетели» Иеговы, 
мормоны, социалисты, профессора колледжей, те, кто 
пропагандирует домашнее насилие, инцест. 

Прислушайтесь, вы, грешники! 

 Но есть некоторые из них, которые борются 
против Бога. Когда Бог говорит о грешниках, Он не 
имеет ввиду парней, которые хуже всех (хоть они и 
похожи на других). Безбожны те, кто хуже всех. 

 В классе университета все дети являются 
грешными, но тот профессор, который преподаёт 
эволюцию и то, что все мы произошли от обезьяны, - 
безбожник. Он знает, что он делает. Лесбиянка, 
которая учится в европейской школе говорит, что её 
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стиль жизни правильный, а Библия неправа. Она - 
безбожница. Она борется с Богом, борется против 
Господа славы! (Безбожные и грешные). 

 Римлянам 4:4-5: «Тому же, кто делает, 
награда считается не от благодати, но от долга. 

 5- Но тому, кто не делает, но верит в 
того, кто оправдывает безбожного, вера его 
засчитывается за праведность.» 

 Бог оправдывает безбожных. Посмотрите в 
Псалом 143 и позвольте мне показать вам разницу, 
которая была в Ветхом Завете. Бог делает безбожника 
ответственным за свои мысли, мотивы и за то, что он 
говорит.   

 Псалом 143:2: «И не входи в суд со слугой 
твоим: ибо пред тобой никакой человек живущий 
не оправдается.» 

 Иов 9:2: «Воистину знаю, что это так: но 
как человеку быть праведным пред Богом?» 

 Иов 25:4: «Как тогда человек может 
оправдаться у Бога? Или как может быть чистым 
тот, кто рождён от женщины?» 

 Писание с писанием. 

 Исход 23:7: «Держись подальше от дела 
лживого; и невинного и праведного не убивай: ибо я 
не оправдаю нечестивого.» 
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 Исход 34:7: «Сохраняющий милость для 
тысяч, прощающий беззаконие и преступление и 
грех, и который никоим образом не оправдает 
виновного; посещающий беззаконие отцов на 
детях, и на детях детей до третьего и 
четвёртого рода.» 

 Притчи 17:15: «Тот, кто оправдывает 
нечестивого, и тот, кто осуждает праведного, 
именно они оба есть мерзость для Господа.» 

 Наум говорит: «Я не буду с нечестивым.» 

 Все безбожники могут быть спасёнными, но 
тебе удобнее быть грешным, чем безбожным. Я 
никогда не воевал против Бога, я почитаю Его. Просто 
я не всегда послушен Богу. Понимаете ли вы, о чём я 
говорю? Я никогда не поддерживаю того, кто 
насмехается над Богом или говорит о Нём с издевкой. 
Когда я рос, тогда именем Божьим не матерились. 

 Марка 2:15-16: «И было, что когда Иисус 
сидел за трапезой в доме его, вместе с Иисусом и 
учениками его сидели также многие мытари и 
грешники: ибо много (их) было, и они следовали за 
ним. 

 16- И когда книжники и фарисеи увидели, 
что он ест с мытарями и грешниками, они сказали 
ученикам его, Как это, что он ест и пьёт с 
мытарями и грешниками?» 

 Знаете ли вы, почему они так говорят? Потому 
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что их не интересуют люди. Для них нахождение в 
иудейской религии означало не только иметь дело с 
деньгами, но и определённой силой. У них не было 
ничего общего с Богом, и вся их деятельность не была 
связана с помощью людям. 

 Марк 2:17: «Когда Иисус услышал это, он 
говорит им, Те, которые здоровы, не имеют 
нужды во враче, но те, которые больны: я пришёл 
призвать не праведных, но грешников к покаянию.» 
Вы должны понимать, что очень хорошо, когда ты 
получаешь помощь для своего физического тела и 
когда есть тот, кто знает, как помочь вам. 

 Посмотрите, здесь Иисус говорит об 
определённом враче... Иисус говорит, что это Он — тот 
доктор. 

 «Но те, которые больны: я пришёл не 
праведных призвать, но грешных к покаянию.» 

 Так кто же такой грешник? Это тот, кто 
поступает неправильно. Иисус сказал: «Я пришёл 
призвать не праведников, а грешников к 
покаянию.» 

 Обратите внимание на несколько вещей: 

1. Вы нуждаетесь в «правильном» докторе. Мы 
должны пойти против того, что нравится 
многим людям. Есть такие люди которые 
думают, что грех - ходить к доктору, тогда как 
большинство людей обращаются к докторам. 
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Они считают, что более духовно будет, если 
они поедят различных трав (хоть их и тошнит от 
этого), нежели пойдут к доктору. У многих 
существуют некие предвзятые отношения к 
докторам, но они должны знать, что тот 
доктор, которого они знают, отличается от 
многих других докторов. 

2. Мы должны звать грешников к покаянию. 

 Если вы грешите, покайтесь, если вы 
практикуете грех, покайтесь, если раз от разу грех 
одолевает вас, покайтесь! 

Это то, для чего пришёл Иисус. Он пришёл, чтоб 
призвать грешников к покаянию. 

 Марка 2:18: «И ученики Иоанна и фарисеев 
имели обыкновение поститься: и они приходят и 
говорят ему, Почему ученики Иоанна и фарисеев 
постятся, но твои ученики не постятся?» 

 Это хороший вопрос. Нигде в Библии и никто 
не поручал поститься, но люди на протяжение всей 
Библии это делали. 

Нет ни одного поста в Библии, совершённого по 
медицинским показания или по причине укрепления 
здоровья. Всегда постились, преследуя духовные 
причины. 

 Господь ожидает видеть вас постящимся, но 
никогда этого не повелевает. Господь не желает, чтоб 
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мы постились с целью почувствовать себя лучше 
физически. Он желает, чтобы благодаря посту мы 
сами стали лучше. 

 Марк 2:19: «И Иисус сказал им, Могут ли 
поститься дети чертога брачного, пока жених с 
ними? Доколе с ними жених, они не могут 
поститься.» 

 Ещё несколько вещей: 

1. Только что Иисус сказал, что Он - жених. 

2. Он также сказал иудеям, которые следовали за 
ним, что они не являются невестой, а детьми 
чертога брачного. 

3. Израиль уже состоит в браке с Богом Отцом 
(Исайя 54; Осия 2.) 

4. Если Иисус называет себя женихом, то у него 
есть другие планы, не касающиеся иудейского 
царства. 

5. Божьим планом является спасение, освящение 
и утверждение ЕГО Церкви. 

 Марка 2:20: «Но придут дни, когда 
отнимется у них жених, и тогда будут они 
поститься в те дни.» 

 Церковь — это не план «Б», Церковь является 
планом «А» с самого начала. 

 Марка 2:21: «И никто также не нашивает 
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заплату из новой ткани на старую одежду: иначе 
новая заплата, которая заполнила её, отнимает 
от старого, и дыра делается хуже.» 

 Теперь перед вами практическая истина. 

 Посмотрите, «и никто не нашивает 
заплату...» 

 Представьте, что вы порвали себе штаны. Вы 
нашли другой материал для заплаты и пришили к 
вашим штанам. Как вы думаете, что произойдёт? 
Заплата начнёт отрываться от того места, куда вы её 
пришили. Почему? Потому что края лоскута из новой 
ткани, и старой одежды не сбегаются равномерно. 

 Почему Иисус говорит об этом? Потому что 
раньше, чем описаны события в Марка 2, уже 
существовала новозаветная церковь, был Израиль, 
царство и закон. 

• В целях Господа не было добавить к евангелию 
закон, а церковь к Израилю. 

• Господа не желал присоединять церковь к 
Израилю. 

• Господь не собирался смешивать Царство 
Божье и Царство Небесное. 

• Он не хотел смешивать закон и евангелие. 

 Вы не можете «сшить» их вместе. 

 Закон и иудей были нераздельны до креста и 
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воскресения. Целью Иисуса Христа, когда он пришёл 
на землю в первый раз, чтоб умереть, быть 
погребённым и воскреснуть на третий день из 
мёртвых, было создать Церковь. 

 Послушайте, если вы начнёте перетягивать 
закон в церковь или тянуть церковь в Израильские 
обещания, то всё, что вы сделаете, это позволите этой 
«дыре» стать больше. 

 Марка 2:22: «И никто не наливает вина 
нового в мехи старые: иначе новое вино прорывает 
мехи, и вино проливается: но вино новое должно 
наливать в мехи новые.» 

 Потому у нас есть Новое Евангелие, новая 
весть, новое рождение, новая жизнь. Вам не нужно 
обрезание, не нужно становиться иудеем. Это 
Израиль и церковь. Это Закон и Евангелие. Это Ветхий 
Завет и Новый Завет. Это разделение, сделанное 
Иисусом Христом. 

 Римо-католики пытаются собрать всё в один 
сосуд, но он взорвётся. 

 Господь говорит, что должно быть два сосуда. 
Только так и не иначе! 

1. Вы имеете старый и новый сосуды. 

2. У вас есть старая одежда и новая. 

3. Вы имеете два завета: Старый и Новый. 
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4. У вас есть два царства: Царство Божье и 
Царство Небесное. 

5. У вас есть Адам и есть Христос. 

6. У вас есть плоть и есть дух. 

 Итак, не смешивается старое с новым. 

 Вы не можете пришить к старой одежде 
новую заплату. 

 Старые сосуды не выдержат, приобретите 
новые. 

 «Старая система» не спасёт вашу душу, 
примите Иисуса Христа. 
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Марк 2:23-28 - Урок о субботе. 

 Марк 2:23: «И было, что он проходил 
хлебными полями в субботний день; и ученики его 
начали, когда шли, срывать колосья.» 

 Марк 3:8: «И из Иерусалима, и из Идумеи, и 
из-за Иордана; и те, вокруг Тира и Сидона, великое 
множество, когда услышали они, какие великие 
дела он делал, пришли к нему.» 

 Введение. 

 Слово «удаляется» в Марка встречается 8 раз 
(3:7, 6:31, 6:46, 7:24, 7:31, 9:2, 10:1, 14:32.). Слово 
«множество» встречается 17 раз в книге Марка (5 раз 
только в 3 главе). Итак, мы видим, что это множество 
народа приходят ко Христу. 

 Иисус Христос пришёл проповедовать 
евангелие царства Бога и провозглашать добрую весть 
о том, что Он - Спаситель грешников. В то же время Он 
провозглашает нации Израиля, что Он - их Мессия. 

 Как мы говорили прошлый раз, каждая 
болезнь, немощь или недостаток внутри нации 
Израиля были свидетельством того, что они не 
слушались закона и жили в неподчинении Божьим 
заповедям. Этого нельзя сказать в отношение 
язычников или христиан, тем не менее это — истина, 
касающаяся иудеев. 

 Марк 2:23-25: «И было, что он проходил 
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хлебными полями в субботний день; и ученики его 
начали, когда шли, срывать колосья. 

 24- И фарисеи сказали ему, Смотри, почему 
они делают в субботний день то, что не законно? 

 25- И он сказал им, Разве вы никогда не 
читали, что сделал Давид, когда имел нужду, и 
проголодался, он, и те, кто был с ним?» 
 Обратите внимание на слова: «Разве вы 
никогда не читали.» Это очень часто задаваемый 
Господом вопрос. Почему вы не читаете Библию? 

 Стихи 25-27: «И он сказал им, Разве вы 
никогда не читали, что сделал Давид, когда имел 
нужду, и проголодался, он, и те, кто был с ним? 

 26- Как он вошёл в дом Божий во дни 
первосвященника Авиафара, и ел показной хлеб, 
который, кроме как священникам, есть не законно, 
и дал также тем, кто был с ним? 

 27- И сказал им, Суббота создана для 
человека, а не человек для субботы:» Великая 
истина! Суббота была создана для человека, а не 
человек - для субботы. 

 Стих 28- «Поэтому Сын человеческий есть 
Господь и субботы.» 

 Тему о субботе неправильно понимают и в 
наши дни. И проблема эта - в людях, неправильно 
разделяющих Слово Истины. 
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 Посмотрите в Генезис 1:31: «И увидел Бог всё, 
что он создал, и, вот, это было очень хорошо. И 
вечер и утро были шестой день.» и 2-ю главу стихи 
1-3: «Так завершены были небеса и земля, и всё 
воинство их. 

 2- И на седьмой день закончил Бог работу 
свою, которую он делал; и почил на седьмой день 
от всей работы своей, которую он делал. 

 3- И благословил Бог седьмой день, и освятил 
его; потому что в нём почил он от всей работы 
своей, которую Бог творил и созидал.» 

 Вы не ошибаетесь, читая поручение и закон, 
связывающий всех соблюдением 7 дня покоя. Но мы 
не читаем и потому не знаем, что Бог предназначил 1-
й день для дня покоя. 

 Исход 20:8-9: «Помни день субботний, чтобы 
соблюдать святым его. 

 9- Шесть дней трудись, и делай всякую 
работу твою.»   

 Давайте подумаем поразмышляем: почему так 
много людей думают и говорят только об одной из 
десяти заповедей, не работать в 7-й день. Почему они 
никогда не говорят о том, что остальные 6 дней в 
неделю нужно работать! «Зачем тебе отдыхать, 
если с понедельника до субботы ты ничего не делал? 
Тебе не нужен отдых!» 
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 Стихи 9-11: «Шесть дней трудись и делай 
всякую работу твою. 

 10- Но седьмой день — суббота Господа Бога 
твоего: в ней не делай никакой работы, ни ты, ни 
сын твой, ни дочь твоя, ни слуга твой, ни служанка 
твоя, ни скот твой, ни чужой, который во вратах 
твоих.» 

 Освятить, значит благословить, почтить. Эти 
слова используются взаимозаменяемо. 

 В Исход 20 Бог говорит: «Я хочу, чтобы вы 
делали то же, что и я». Бог трудился шесть дней и вы 
трудитесь шесть дней, Он отдыхал один день и вы 
должны отдыхать один день. 

 Разрешите мне спросить вас: как долго 
длились дни, описанные в Генезис 1? Они были 
идентичны нашим дням, потому что людям было 
сказано трудиться столько, сколько Бог трудился и 
отдыхать, сколько Бог отдыхал. Это и имелось ввиду в 
данной главе. 

 Исход 20:1-2: «И сказал Бог все слова эти, 
говоря, 

 2- Я — Господь Бог твой, который вывел 
тебя из земли египетской, из дома неволи.» 

 Он не обращается к христианам. Я не провёл 
ни одного дня в Египте, я никогда не был там. Я не был 
выведен из рабства фараона. Люди, которым были 
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даны эти 10 заповедей, были особой группой людей.  
Это была нация Израиля. 

 Вы спросите: разве эти 10 заповедей не 
считаются? Почему же? Девять из 10 заповедей 
повторяются в Новом Завете. Там вы даже встретите 
предупреждение: 

• Не позволяйте никому из христианина Нового 
Завета делать из неё заповедь. 

 Единственная Заповедь, которая не относится к 
Новому Завету и Церкви, — это соблюдение 
Субботнего дня. 

 Посмотрите в Иезекиля 20. 

 Почему появляются соблюдающие субботу 
христиане? Не должно так быть. Должно быть 
наоборот: соблюдающие субботу и христиане. Потому 
если вы следуете за Иисусом Христом, соблюдая 
субботу, тогда как существует явная причина 
противостояния между Христом и иудеями, потому 
что они не хранили субботы. 

 Помните, когда Иисус утвердил Церковь, Он 
повелел апостолам, чтобы   никто не обременял 
субботой христиан. Почему так? 

 Иезекииля 20:1: «И было в седьмом году, в 
пятом месяце, в десятый день месяца, что пришли 
некоторые из старейшин Израилевых вопросить 
ГОСПОДА, и сели передо мной... 
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 5- И сказал им, Так говорит Господь Бог; в 
тот день, когда я избрал Израиль, и поднял руку 
мою к семени дома Яковлева, и сделал себя 
известным им в земле египетской, когда я поднял 
руку мою к ним, говоря, Я есть Господь Бог ваш; 

 6- В тот день, в который я поднял руку мою 
к ним, чтобы вывести их из земли египетской в 
землю, которую я высмотрел для них, текущую 
молоком и мёдом, которая есть краса всех земель. 

 7- Тогда сказал я им, Отвергните каждый 
мерзости от очей своих, и не оскверняйте себя 
идолами египетскими: я есть ГОСПОДЬ Бог ваш. 

 8- Но они взбунтовались против меня, и не 
хотели слушать меня: они не отвергли каждый 
мерзостей от очей своих, и не оставили идолов 
египетских: тогда я сказал, Изолью на них 
лютость мою, чтобы завершить против них гнев 
мой среди земли египетской. 

 9- Но я поступил ради имени моего, чтобы 
оно не осквернялось перед язычниками, среди 
которых находились они, на глазах у которых я 
сделал себя известным им, выведши их из земли 
египетской. 

 10- Посему я дал им выйти из земли 
египетской, и ввёл их в местность дикую... 

 12- Ещё я дал им также субботы мои, 
чтобы были знамением между мной и ими, чтобы 
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знали, что я есть ГОСПОДЬ, освящающий их. 

 13- Но дом Израилев взбунтовался против 
меня дикой местности: уставами моими не 
ходили, и презирали суды мои, которые, если 
человек будет исполнять, он и будет жить ими; и 
субботы мои весьма оскверняли: и тогда я сказал, 
Изолью на них лютость мою в дикой местности, 
чтобы истребить их.» 

 Посмотрите: «...не баптистская церковь 
возмутилась против меня...» 

 Стихи 18-20: «Но я сказал их детям в дикой 
местности, Не ходите уставами отцов ваших, и 
не соблюдайте судов их, и не оскверняйте себя 
идолами их: 

 19- Я есть ГОСПОДЬ Бог ваш; ходите в 
уставах моих, и соблюдайте суды мои, и 
исполняйте их; 

 20- И святите субботы мои; и будут они 
знамением между мной и вами, чтобы вы знали, 
что я есть ГОСПОДЬ Бог ваш.» 

 Итак, суббота была знамением завета между 
Богом и нацией Израиля. Библия говорит в 1 
Коринфянам 1:22: «Ибо иудеи требуют знамения, и 
греки ищут мудрости:» 

• Им необходимо видимое доказательство, 
видимое подтверждение того, что у них есть 
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связь с Христом. 

 Например, обрезание, видимый знак на 
плоти, также соблюдение субботы или запрет на то, 
чтобы поправлять края бороды или локоны волос в 
субботу. 

 Иезекииля 20:20: «И святите субботы мои; 
и будут они знамением между мной и вами, чтобы 
вы знали, что я есть ГОСПОДЬ Бог ваш.» 

 Обратите внимание на множественное число 
слова «суббота». Знаете, почему так? Они должны 
были покоиться не только один день в неделю, но 
также и одну неделю в год, один год в семь лет, затем 
им велено покоиться после 49-го года. Потом всё 
начиналось сначала. 

 Вы никогда не встретите адвентиста седьмого 
дня или баптиста седьмого дня в вашей жизни, 
который скажет своему начальнику на работе, что он 
не придёт в этот год на работу, так как это субботний 
год. (Если ты нарушил субботу тебя должны 
умертвить). 

 Адвентисты седьмого дня верят, что римско-
католическая церковь заставила христиан 
поклоняться в воскресенье, потому что переводится 
как «sun» - солнце и «day” - день, то есть день солнца; 
поклоняющиеся в день солнца. Вот почему они так 
думают. 

 Но им, кажется, трудно воспринять 1 
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Коринфянам, где говорится о том, что первые 
христиане собирались в первый день недели и 
жертвовали деньги в церкви, чтобы посылать их 
миссионерам и бедным для поддержки. Вот почему 
христиане собирались в воскресенье, в первый день 
недели. Они собирали средства. Почему в первый 
день недели? Потому что в субботу Иисус был мёртв, 
в могиле, а в первый день недели Он воскрес навеки, 
навсегда! 

 Посмотрите в Матфея 28: Матфей пишет 
здесь, имея ввиду Израиль и Закон. Посмотрите что 
делает Дух Святой. 

 Матфей 28:1: «В конце субботы, когда 
начало рассветать к первому дню недели, пришла 
Мария Магдалина и другая Мария посмотреть 
склеп.» 

 Знаете, чем было воскресение Иисуса 
Христа? Оно было концом субботы. Воскресение 
разодрало занавес в храме на двое; сверху донизу. 
Потому этого наступил конец Ветхозаветной 
экономии. Пришёл конец поклонению в особый день, 
субботу. Мы двигаемся к первому дню недели. Нового 
завета церковь собирается в первый день недели. 

 Держите закладку в Марка и переверните в 
послание к Колоссянам 2:14: «Изгладив рукопись 
установлений, которая была против нас, 
противоположная нам, и убрал её с пути, 
пригвоздив к своему кресту;» 
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 Вы, возможно, не были под Законом, но 
Закон обвиняет вас и Бог будет это использовать 
против вас в суде. 

 Стихи 15-16 говорят: «И ограбив княжества 
и власти, он открыт выставил их напоказ, 
восторжествовав над ними в этом. 

 16- Пусть никто поэтому не судит вас в 
еде или в питье, или в отношении какого-нибудь 
праздника, или новомесячия, или субботних дней:»   

 Стих 17: «Который есть тень вещей 
будущих, а тело — Христово.» 

 Как суббота может быть сдвинута в Новом 
Завете. Господь говорит: «Пусть поэтому никто не 
судит вас в отношение субботних дней». 

 Адвентисты седьмого дня учат, что 
поклонение в воскресенье — это печать зверя, и если 
вы поклоняетесь в воскресенье, вы поклоняетесь 
печати зверя. 

 Бог говорит: «Не позволяйте никому судить 
вас в отношение суббот». 

 Давайте вернёмся обратно, к предмету 
поедания колосьев в субботний день. 

 Второзаконие 23:24-25: «Когда войдёшь в 
виноградник ближнего твоего, то можешь есть 
виноград досыта, сколько хочет душа твоя; но 
ничего не клади в сосуд твой. 
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 25- Когда войдёшь в хлеб на корню 
ближнего твоего, то можешь срывать колосья 
рукой твоей; но серпа не заноси на хлеб на корню 
ближнего твоего». 

 Марка 2:24: «И фарисеи сказали ему, 
Смотри, почему они делают в субботний день то, 
что не законно?» 

 Разрешите мне кое-что вам объяснить. 
Четвёртая заповедь запрещала работу в субботний 
день. Иудейские толкователи определили, что 
является работой. Они описали 39 основных действий 
и подразделили их на сотни подпунктов. Например, 
никакого бремени нельзя было носить в субботу. 
Бременем считалось всё, что весит больше чем 2 сухих 
финика. Существуют долгие дебаты о том, что 
разрешалось и что запрещалось. 

 Например, должен ли человек слезать с осла 
в закат солнца, в пятницу. Может ли он снять сиденье 
с осла или должен оставить сиденье на нём до тех пор, 
пока не закончится суббота. 

 Они много дискутировали и спорили об этом. 
Если человек снимал сиденье, то это уже считалось 
работой. 

 Тянуть палку по земле считалось «пахотой». 
Вытянуть волос с чьей-то головы считалось стрижкой. 
Исцеления также запрещались в субботу. Если у 
человека было больное горло в субботу, его нельзя 
было лечить. Это считалось работой для доктора. 
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 Вот, в чём была проблема с этими парнями. В 
субботний день священники приносили вечернюю и 
утреннюю жертву. В субботний день, священники 
приносили ягнят в храм, а также соблюдали сотни 
святых уставов, которые поручил Бог. 

 Фарисеи закрывали свои глаза на это и 
позволяли им трудиться и выполнять эти работы. 

 Братья и сёстры, что они делали, так это 
подгоняли Писания к собственному разрушению, 
приводя людей в рабство традиций и авторитета. 

Потому ты без воли на то фарисеев ничего не мог 
делать. 

 Подведём итог этой теме. Иисус сказал, что 
прежде всего, что делали эти фарисеи, делал Давид и 
делал больше этого. Он не только ел зёрна, стоя на 
поле, он ел освящённый святой хлеб, который никто 
кроме священников не мог есть. И это он делал в 
субботу. 

 Марк 2:27: «И сказал им, Суббота создана 
для человека, а не человек для субботы:» 

 Иными словами он говорит: «Бог смотрит на 
человека, каким он был прежде грехопадения; 
святого, почтенного, отделённого». Вы нуждаетесь в 
том, чтобы отделить один день в неделю. Отделите 
один день из семи. 

 Марк 3:1: «И он опять вошёл в синагогу; и 
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там был человек, который имел иссохшую руку.» 

 Вот в чём проблема; не говорится ничего о 
его ногах или спине, глазах или ушах. У него иссохшая 
рука. Это печалит больше, чем в всё остальное, что 
ещё может работать. Я уверен, что эта больная рука 
влияла на всё, что он делал. 

 Теперь поговорим о церкви, которая является 
телом Христовым. 

 Вы спасены Божьей благодатью, но один член 
Тела Христова (церкви) страдает. 

• Представьте себе одного члена, который 
страдает, в растерянности, если он потерял 
любовь, потерял интерес. 

 Когда один член возвращается обратно в мир, 
это влияет на всё тело. Если чей-либо брак под 
угрозой, вокруг него много молитв. Больше внимания 
направлено к тому браку, чем к тем, которые 
развиваются правильно. 

Если один ребёнок в нашей церкви увлечён 
наркотиками и алкоголем, мы много боремся в 
молитве о нём, чтоб он исправился, больше, чем о ком 
-либо другом, поступающем правильно. 

 Посмотрите в Матфея 12 (держите закладку в 
Марка.) 

 Здесь человек, у которого высохшая рука. Не 
написано, что у него высохшая рука, а две ноги 
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здоровые. Мы сфокусированы только на высохшей 
руке. 

 Матфея 12:1: «В то время проходил Иисус в 
субботний день хлебными полями; и ученики его 
проголодались, и начали срывать колосья и есть.». 
Ученикам говорят во 2 стихе, что не законно делать в 
субботний день. Иисус говорит о Давиде в 3-4 стихе: 
«Но он сказал, Разве вы не читали, что сделал 
Давид, когда проголодался он, и те, кто был с ним; 

 4- Как он вошёл в дом Божий и ел показной 
хлеб, который не законно было есть ни ему, ни 
тем, кто был с ним, но только священникам?»  Он 
говорит о священниках, работающих в субботу в 5 
стихе: «Или вы не читали в законе, как в субботние 
дни священники в храме оскверняют субботу, и 
невиновны?». Также говорится, что Он - Господин 
субботы в 8 стихе стих: «Ибо Сын человеческий есть 
Господь и субботнего дня».   

 Посмотрите в 10 стих: «И там был человек, 
который имел иссохшую руку». Похоже, что это не 
так начиналось. Что-то произошло с рукой этого 
человека, и она высохла. Ученики спросили его, 
говоря: «Законно ли исцелять в субботние дни? 
Чтобы обвинить его.» Видите, они хотят уловить 
Иисуса. 

Вернёмся к Марка 3:2: (заметьте) «И за ним 
наблюдали, исцелит ли он его в субботний день; 
чтобы обвинить его.» 
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 Почему вы не вините себя за своё нечестие и 
что этот человек болен из-за вас? Единственная 
причина, по которой этот человек в вашей синагоге 
имеет высохшую руку, это то, что вы, люди, 
непослушны заповедям Божьим. Мы это видели в 
прошлый раз. Они же хотят знать, исцелит ли Иисус 
этого больного. 

 Марка 3:3-4: «И он говорит человеку, 
который имел иссохшую руку, Стань вперёд. 

 4- И говорит им, Законно ли в субботние 
дни добро делать, или зло делать? Спасти жизнь, 
или убить? Но они молчали.» 

 Эй, они много могли сказать об Иисусе в 
другие дни, но не могут ничего сказать Ему здесь, 
когда он сидит перед ними. Почему у них рты 
закрыты, почему им нечего сказать, почему они не 
говорят, как раньше, смело и много? 

 Перевернём в Матфея 12:11-12: «И он сказал 
им, Какой человек будет среди вас, который будет 
иметь одну овцу, и если она в субботний день 
упадёт в яму, не возьмёт её и не вытащит? 

 12- Насколько тогда человек лучше овцы? 
Посему законно в субботние дни делать добро.» 

 Он обращается к ним. Он - Бог и Он знает их 
сердца. 

 Иисус говорит, что они больше заботятся о 
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животных, чем о людях. Разве это не удивительно? 
Тем самым Он говорит: «Вы не хотите, чтоб этот 
человек был здоров, потому что этот день — суббота?! 
Вы же вытаскиваете животного из ямы в субботу! Вы 
больше заботитесь о животном, чем о человеке. 

• Это было связанно с их властью. Иисус 
«обнажает» всю тщетность, которую они 
вложили в закон, показывает провал этих 
фарисеев и то, как они испортили иудейскую 
религию. 

• Это то что сделало их жестокими. 

 Марк 3:4-5. «И говорит им, Законно ли в 
субботние дни добро делать, или зло делать? 
Спасти жизнь или убить? Но они молчали. 

 5- И когда он посмотрел вокруг на них с 
гневом...» 

 Знаете ли вы, что не грех - быть в гневе. Грех 
гневаться по неправильным причинам. Грех, когда мы 
позволяем гневу перерастать в ярость. Грех - 
позволять солнцу заходить прежде, чем вы решите 
свою проблему с обидчиком. 

 Не грех быть в «справедливом» гневе. 
Посмотрите в Матфея 5:22: «Но я говорю вам, Что 
всякий, гневающийся на брата своего без причины, 
будет в опасности суда: и всякий, кто скажет 
брату своему, Рака, будет в опасности совета: но 
всякий, кто скажет, Ты глупец, будет в опасности 
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адского огня.» В новой Библии удалено слово «без 
причины.» 

 Иисус в книге Марка гневается на своих 
братьев. Думаете ли вы, что Он в опасности суда? Они 
забрали слова «без причины» чтоб сделать Иисуса 
грешным, находящимся «в опасности суда» 
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Марк 3:1-19 - Таблица Божьего 
послушания. 

 Марк 3:5: «И когда он посмотрел вокруг на 
них с гневом, скорбя из-за ожесточения сердец 
их...» 

 Вот, где у меня недостаток. Не знаю насчёт 
вас, но я быстро гневаюсь. Также у меня не всё 
благополучно в отношение скорби. 

 Иисус не просто в гневе, Он скорбит. Он 
скорбел о том, что они были неправы. Он желал, чтоб 
они поступали правильно. Он скорбел из-за того, что 
они вводили в заблуждение других, а Он хотел, чтоб 
людей правильно учили. 

• Боже, помоги мне в этом, помоги всем нам!!! 

 Братья и сёстры, не принимайте лжи! Если 
видите где-то ложь, укажите на неё! Одно дело - 
сидеть и рассуждать между собой, говорить о том, как 
глупо и неправильно они поступили, не по писанию. 
Совершенно другое дело, когда вы скорбите о них. 
Идите и скажите им истину об Иисусе Христе! 

 Я гневаюсь, когда вижу, что у «свидетелей» 
Иеговы есть достаточно денег, чтобы посылать книги 
по всей территории Молдовы, и сердце моё скорбит 
сердце, потому что мы не можем этого сделать 
раньше их! 
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 Я надеюсь, что вы сможете показать людям, 
что они не правы и сделать это с любовью! 

 Посмотрите: «И когда он посмотрел вокруг 
на них с гневом, скорбя из-за ожесточения сердец 
их...» 

• Он не скорбит из-за неправильного 
истолкования субботы. Он скорбит, потому что 
они не заботятся об этом человеке. 

• Он говорит: «Я имею силу исцелить этого 
человека, а вы не позволяете мне это 
сделать? Что не так с вами?» Заметьте: «Он 
говорит человеку тому, Протяни руку 
твою. И он протянул:» 

 Знаете ли вы что это? Это - вера. Почему тот 
человек не говорит: «Я не могу, я инвалид!». Это вера! 
Посмотрите, он протянул вперёд руку. Видите, он 
поверил в то, что сказал Господь, и рука его стала 
опять здоровой, как и другая. 

 Видите это! Не осталось ничего от болезни в 
той руке, она здорова, как и другая рука. 

 Вспомните другое место, где Господь 
исцеляет больного с иссохшей рукой. 

 Братья, в 1 Царей 13 пришёл пророк и 
проповедовал против того царя и его алтаря, и когда 
тот царь сказал: «Схватите его!», Господь сделал 
руку, указывающую на пророка, сухой. Пророк Елисей 



90 

 

помолился за царя, и Бог исцелил его руку, 
восстановив её. 

 Это то же, что сделал и Иисус Христос. 

 Пока вы держите закладку в Марка 3 и 
переверните в Матфея 5: давайте посмотрим на 
последствия 

 Посмотрите в Матфея 5:29-30: «И если 
правый глаз твой ведёт тебя к преткновению, 
вырви его и брось от себя: ибо полезно для тебя, 
чтобы погиб один из членов твоих, а не всё тело 
было брошено в ад. 

 30- И если правая твоя рука ведёт тебя к 
преткновению, отсеки её и брось от себя: ибо 
полезно для тебя, чтобы погиб один из членов 
твоих, а не всё тело твоё было брошено в ад.» 

 Знаете ли, всё, что может делать человек с 
тем, что не работает, — это нанести больше ущерба, 
причинить больше вреда или вовсе избавиться от 
этого. А знаете, что может Иисус сделать с этим? Он 
может восстановить это. 

 Как это связанно с фарисеями? Они губили 
человека, если он нарушал субботу. Они отстраняли 
его от общения, если он не равнялся по их мелочным 
путям. Они не могли помочь ему, не могли сделать его 
здоровым. 

 Иисус приходит и говорит: «Посмотрите, 
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всё, что вы можете сделать, - это отрезать его 
руку, но я могу сделать её здоровой!» 

 Я рад, что Бог исправляет наши проблемы. 

 Посмотрите в Исайя 49 и Иеремию 30. 

 Исайя 49:5-7: «И теперь, говорит Господь, 
образовавший меня от утробы быть слугой его, 
чтобы опять привести к нему Якова, Даже если 
Израиль и не соберётся, тем не менее, я буду 
славен в глазах Господа, и Бог мой будет силой 
моей. 

 6- И он сказал, Это незначительное дело, 
что ты будешь слугой моим для поднятия племён 
Якова, и для восстановления сохранённых Израиля: 
а также дам тебя во свет язычникам, чтобы ты 
был спасением моим до конца земли. 

 7- Так говорит Господь, Искупитель 
Израиля. И Святой его, тому, кого презирает 
человек, тому, кого гнушается нация, слуге 
правителей, Цари увидят и встанут, и князья 
будут поклоняться, из-за Господа, который верен, 
Святого Израилева, и он изберёт тебя.» 

 Они отвергли Его, Его единственного. Он 
будет править как их царь, а они пренебрегли им. 

 Иеремия 30:1-2: «Слово, которое было к 
Иеремии от Господа, говоря, 

 2- Так говорит Господь Бог Израилев, 
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Напиши себе все слова, которые я говорил тебе, в 
книгу.» 

 Видите вдохновенность писания? Бог 
произнёс, человек написал. Это Божьи слова в книге! 

 Стих 3- «Ибо вот, наступают дни, говорит 
Господь, что я возвращу пленение народа моего 
Израиля и Иуды, говорит Господь: и дам им 
вернуться в ту землю, которую дал отцам их, и 
они будут владеть ею.» 

 Откуда вам знать кто Он есть?  

 Стих 17- «Ибо я восстановлю здоровье 
тебе, и исцелю тебя от ран твоих, говорит 
Господь; потому что тебя называли 
Отверженный, говоря, Это Сион, которого никто 
не ищет.» 

 Кто исцелит Израиля? Господь. Когда кто-то 
придёт к Нему с высохшей рукой, она выздоровеет. 

 Почему мы об этом читаем: «...отвергли, 
пренебрегли им?» Посмотрите обратно в Марка 3. В 
конец 5 стиха- «...он говорит тому человеку, 
Протяни руку твою. И он протянул: и рука его 
стала опять здоровой, как другая». Разве это не 
прекрасно!? 

 Стих 6- «И фарисеи вышли, и тотчас 
совещались с иродианами против него, как бы им 
уничтожить его.» 
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 Это те же люди, которые сделали много шума 
в отношение зёрен, которые ели ученики в субботний 
день. Они убьют невинного человека, потому что он 
исцелил инвалида. Это потому что Он разоблачил их 
испорченность. Вот почему они его возненавидели. 

 Запишите себе: «Почему фарисеи ненавидят 
и хотят умертвить Иисуса? Потому что он 
разоблачил их испорченность». 

 В один из дней Иисус придёт опять, чтобы 
править, руководить и царствовать, и тогда цари 
склонятся перед Ним и исповедают Его Господом. 

 Посмотрите, что делает Господь в Марка 3:7-
8: «Но Иисус удалился с учениками своими к морю: и 
великое множество народа из Галилеи последовало 
за ним, и из иудеи, 

 8- И из Иерусалима, и из Идумеи, и из за 
Иордана; и те, вокруг Тира и Сидона, великое 
множество, когда услышали они, какие великие 
дела он делал, пришли к нему.». 

 Здесь два урока: 

1. Вам не нужно спорить с теми людьми, которым 
нравится поспорить. 

2. Вас должно печалить, если вы кого-то 
приводите к Господу, а он отпадает или когда 
другие христиане вводят вас в заблуждение. 

 Вы больше гневаетесь тогда или скорбите? Вы 
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скорбите, потому что они вас обидели или потому что 
они вредят Христу? 

 Псалом 55. Здесь говорится о Давиде, но 
пророчествуется об Иисусе и обращено ко всем нам. 

 Почему Давид плачет? 

 Псалом 55:4-8: «Сердце моё сильно болит 
во мне: и ужасы смерти напали на меня. 

 5- Боязливость и трепет нашли на меня, и 
ужас объял меня. 

 6- И я сказал, О если бы я имел крылья, как 
голубь! Ибо тогда я улетел бы, и был бы в покое. 

 7- Вот, тогда я бы ушёл далеко, и 
оставался бы в дикой местности. 

 8- Я бы ускорил побег свой от ветряной 
бури и урагана... 

 12- Ибо не враг поносил меня, тогда я смог 
бы перенести это: и не тот, кто ненавидел меня, 
превозносил себя надо мной; тога я спрятался бы 
от него: 

 13- Но это был ты, человек мне равный 
мой советчик, и знакомый мой. 

 14- Мы мило совещались вместе, и ходили 
к дому Божьему в компании.» 

 Подобные вещи приносят скорбь, а вы 
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скорбите об этом? 

Марка 3:9-35. 

 Марка 3:9-11: «И он сказал ученикам своим, 
чтобы ждал его небольшой корабль по причине 
толпы, чтобы не теснили его. 

 10- Ибо он исцелил многих; так что они 
напирали на него, чтобы коснуться его, все, 
которые имели беды. 

 11- И нечистые духи, когда видели его, 
падали перед ним, и кричали, говоря, Ты есть сын 
Божий.» 

 Иисус окружён толпой народа. Это означает, 
что дух внутри человека, одержимого, падёт перед 
ним на землю. (Демоны были настолько смиренны и 
так боялись присутствия Иисуса Христа!) 

 Как я говорил на прошлом уроке, каждый 
дьявол и нечистый дух в Библии, говоря, говорил 
истину в отношение Иисуса Христа. 

• Они не отвергали того, что Он - Бог. 

• Они всегда исповедовали, что Он - Сын Божий. 

• Они не отвергали буквального ада, а всегда 
исповедовали, что идут туда. 

• Они никогда не ставили под вопрос силу и 
авторитет Иисуса Христа. 
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 Марк 3:12. «И он строго повелевал им, 
чтобы они не делали его известным.» Иисус не 
нуждается в свидетельстве грязных существ. 

 Стихи 13-19: «И восходит он на гору, и зовёт 
к себе, кого хотел: и они пришли к нему. 

 14- И поставил двенадцать, чтобы они были 
с ним, и чтобы посылать их проповедовать, 

 15- И иметь власть исцелять болезни, и 
изгонять дьяволов: 

 16- И Симона он дал прозвище Пётр; 

 17- И Якова, сына Зеведея, и Иоанна, брата 
Якова; и дал им прозвище Воанергес, что есть, 
Сыны грома: 

 18- И Андрея, и Филиппа, и Варфоломея, и 
Матфея, и Фому, и Якова, сына Алфея, и Фаддея, и 
Симона Канаанита, 

 19- И Иуду Искариота, который и предал его: 
и они вошли в дом.» 

 Это имена 12-ти учеников. Четыре евангелия 
перечисляют 12, взятых в компанию Иисуса, учеников, 
которые были обучены Иисусом и которые названы в 
других местах Его апостолами. В каждом из четырёх 
перечислений порядок имён различен, но едины они 
по двум факторам: 

1. Они разделены на три группы по четыре 
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человека; Пётр, Филипп и Яков как главы этих 
трёх групп. Пётр - первый в первой группе, 
Филипп - первый во второй; Яков - первый в 
третьей. 

 Мне всегда это было интересно. Иисус сказал, 
что посылал их по двое в разные места 2 и 2. Когда вы 
смотрите на группы этих имён, то видите, что Он не 
посылал шесть пар, а посылал 3 группы по 4 ученика в 
путешествие. 

 Заметим несколько вещей: 

1. В каждом из перечислений 12-ти учеников 
Иуда - всегда последний. 

2. В Матфея и Луки первая четвёрка описана по 
парам согласно их призванию и посланию. В 
Марка и Деяниях они расположены 
индивидуально согласно их превосходства. 

3. Вторая четвёрка спарована в Матфея, у Луки и 
в Деяниях. Марк описывает их 
индивидуально. 

4. В Матфея вместе 3-я и 4-я пары. 

5. Во главе каждой из этих пар стоит кто-то,  кто 
написал книгу в Новом Завете. Когда эти три 
группы пошли в разных направлениях, Дух 
Святой использовал кого-то в каждой группе, 
кто собирал информацию и опыт, которые 
использовались позже. 
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6. Варфоломей также назван Нафанаил (в 
Иоанна) 

7. Фадей также называемый Левий (в Матфея 
10:2) и Иуда (в Иоанна 14:22). Иуда - обычное 
имя того времени. 

 Есть благословение во всём этом. Всех их 
объединяло то, что они всё оставили и последовали за 
Иисусом Христом. Нет ничего другого, что могло бы их 
объединить вместе. 

• Матфей был мытарем. 

• В группе был Симон зилот. Это не его имя. Он 
— Симон и принадлежал группе зилотов, 
фанатичных патриотов, которые искали любых 
случаев, чтобы освободить иудеев от римского 
правительства. 

 Как вы думаете, что из этого получилось? Иисус 
сказал: «Я возьму тебя, Матфея, мытаря. Возьму 
тебя, Симон зилот, если ты последуешь за мной. Вы 
двое сможете идти вместе несмотря на ваши 
различные происхождения». 

 Братья, хочу сказать, что не только это отличало 
людей того времени. Еврейские люди, когда 
освободились от рабства Египта и пришли в 
обетованную землю, обнаружили её населённой 
людьми, вовлечёнными в различные сексуальные 
грехи, какие только были известны тогда 
человечеству.  Бог сказал, что не пошлёт 
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больше потопа на землю. Его повелением 
израильскому народу было уничтожить все нации, 
обитающие на той территории, куда они придут после 
египетского рабства. Они должны были разрушить 
всё, что могло напоминать им о жизни тех народов; их 
культуру, религию. Вот как далеко от Бога были те 
народы. Иисус говорит: «Симон Канаанит, если ты 
последуешь за мной, то Я рад буду видеть тебя 
рядом с Петром, Яковом и Иоанном.» 

 Мог ли Канаанит и еврей иметь общение и 
служить «бок о бок» Господу? Они могли быть вместе 
при условии, если Канаанит перестанет быть 
Канаанитом, а еврей перестанет быть евреем, когда 
оба последуют за Иисусом Христом. 

 Знаете ли вы, что Иисус Христос, собирая эту 
группу мужчин, является Богом Ветхого Завета. Он тот, 
кто сказал, чтобы не смешивались евреи со всеми 
другими нациями. 

• Мы видим, что мытарь всё оставил и 
последовал за Иисусом, еврейский рыбак всё 
оставил и последовал за Иисусом, зилот всё 
оставил и последовал за Иисусом и Канаанит 
всё оставил и последовал за Иисусом. 

• На чём основано их общение? От чего зависит 
их общение и дружба? 

 Хочу сказать вам ещё нечто. Симон не только 
назван Симоном Канаанитом в Марка 2:18. В книге 
Деяния апостолов, в 13 главе он по- прежнему следует 
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за Иисусом. Марк пишет в 31 году нашей эры, деяния 
— в 45 году нашей эры. Это тот ученик, который 
является членом ранней церкви, пережив новое 
рождение и обладая новой жизнью во Христе Иисусе. 

 Посмотрите в Деяния 12:24: «Но слово Божье 
росло и умножалось.» и 13:1: «Были же в церкви, 
что находилась в Антиохии, некоторые пророки и 
учителя; как Варнава, и Симеон, называемый 
Нигер, и Луций из Киринеи, и Манаин, который 
воспитывался с Иродом тетрархом, и Саул.» 

 Братья, какое это благословение! Там 
присутствует Савл, еврей от евреев, человек, который 
вырос при власти Ирода. Посмотрите, как называют 
Симона Канаанита: «Симон, называемый Нигер». 
Нигер — это река, которая течёт на западе Африки. Это 
тот регион Африки, где все люди чёрные. Итак, мы 
видим здесь человека, который рос с Иродом и 
человека по кличке Yигер, человека, который учился у 
ног Гамалиила и Тимофея, у которого отец — грек, а 
мать - еврейка. Чем все они заняты? Они общаются 
друг с другом. Они сидят за столом, преломляя хлеб. 
Почему они служат Богу сообща? Они всё оставили. 
чтобы следовать за Иисусом. 

 В чем суть этой вести? А суть в том, что нужно 
всё оставить и последовать за Иисусом. 

 Вернёмся в Марка 3:20: «И опять сходится 
народ, так что они не могли даже хлеба поесть.» 

 Если вы хотите служить Христу, знайте, что вы 
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будете очень заняты. Вам придётся отдать часть 
личного времени, времени удовольствий, времени, 
принадлежащего семье, чтобы включиться в жизнь 
других людей. 

 Очень интересно и прекрасно, когда люди 
интересуются Иисусом. 

 Стих 21: «И когда его друзья услышали об 
этом, они вышли схватить его: ибо они говорили, 
Он вне себя.» 

 Братья, в Марка 3 все эти люди приходят к 
Иисусу, Он исцеляет их и говорит, что прощает их 
грехи. Друзья, с которыми он рос, думают, что Он 
потерял рассудок, вышел из ума. Они приходят, чтобы 
взять Иисуса. 

 Будьте серьёзны в том, что вы делаете? 

 Тут несколько вещей, которые нам нужно 
знать: 

1. Во-первых, когда Иоанн крестил Иисуса в реке 
Иордан, Он не ходил с особым свечением на 
голове. Его друзья не сказали: «Да, мы знаем, 
что ты совершишь нечто в один день». 

2. Братья и сёстры, у Иисуса были друзья. Если 
друзья пришли и сказали: «Ты вне себя!» тогда 
у него действительно есть друзья. 

Потому возможно быть святыми и 
дружелюбными с людьми которые не святые как вы. 
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Можно быть в правильных с Богом 
взаимоотношениях и иметь тесные взаимоотношения 
с теми, кто с вами работает. Иисус никогда не 
согрешил, и у него были друзья. 

 А как у вас обстоят с этим дела? Послушайте, я 
не хочу иметь таких друзей, с которыми я буду 
грешить и продолжать их удерживать в качестве 
друзей. Если вы не готовы быть друзьями с людьми, 
которые не безгрешны, то вам нужно ещё получать 
образование у Иисуса. Если у вас есть знакомые, 
которые делают что-то умопомрачительное, вы им об 
этом скажите, но не пытайтесь их «вытаскивать». 
Почему? Потому что они не важны для вас. 

 Марк 3:22: «А книжники, которые пришли из 
Иерусалима, говорили, Он имеет Веельзевула, и 
князем дьяволов он изгоняет дьяволов.» Кто 
сильный человек? Заметьте: «А книжники, которые 
пришли из Иерусалима, говорили, Он имеет 
Вельзевула.» 

• Это уже шестой раз люди обвиняют Иисуса в 
том, что Он одержим дьяволом. Здесь они 
неправы. 

Ответом им в стихе 3:23: «И он позвал их к 
себе, и говорил им в притчах, Как Сатана может 
изгонять Сатану?» 

 «Вы говорите, что противостоите сатане, а Я - 
дьявол. И как дьявол Я делаю его. Тогда вы должны 
радоваться этому, потому что я привожу сатанинское 
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царство и силу к концу, атакуя его царство и крепости. 
А если вы от дьявола, а не от Бога и я изгоняю 
дьяволов, то почему вы стоите и мешаете мне? 

 Вам понятно его рассуждение? 

• Как Сатана изгоняет Сатану? Стих 24: «И если 
царство разделится против самого себя, не 
может устоять царство то.» 

• Если вы желаете, чтобы царство Сатаны пало, 
то почему, когда я разрушаю его, вы мне не 
помогаете? 

 Братья и сёстры, это действительная слава 
этого отрывка. 

 Стих 27: «Никто не может войти в дом 
сильного, и разграбить имущество его, если 
прежде не свяжет сильного; и тогда он разграбит 
сильного.» 

 Вам нужно увидеть несколько вещей здесь: 

1. То, как вы сможете обворовать дом, — это 
пройти мимо человека, который защищает 
дом. Если он сильнее вас или лучше чем вы 
вооружен, вы не сможете забрать у него вещи. 
Для этого вам нужно иметь дело с более 
слабым, чем вы. 

2. С тех пор, как пал Адам, земля - царство 
сатаны, он есть тот «сильный». Если вы хотите 
проникнуть внутрь и забрать его имущество, 
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вы должны вместе с церковью молиться и 
просить Бога, чтоб ОН выгнал сатану назад, за 
ворота и тогда вы сможете забрать его 
имущество. 

• Единственный способ связать «сильного» - 
просить Отца сбросить его, чтоб отобрать его 
имущество. 

Давайте поговорим о языках. 

 Марка 3:28-30: «Истинно говорю вам, Все 
грехи простятся сынам человеческим, и хуления, 
какими бы они не хулили: 

 29- Но тот, кто будет хулить Духа 
Святого, не имеет прощения вовек, но находится в 
опасности вечного осуждения: 

 30- Потому что они говорили, Он имеет 
нечистого духа.» 

 Что такое хула на Святого Духа? Стих 30: 
«Потому что они говорили, Он имеет нечистого 
духа» (Говорится об Иисусе). Это не вы или кто-то, с 
кем вы ходите в церковь. Теперь, если ваши грехи 
могут быть прощены единственным образом, 
благодаря вере в Иисуса Христа (это истина согласно 
Библии), а вы говорите, что Иисус Христос имеет 
нечистого духа, то как тогда вы можете иметь 
прощение грехов? Вы находитесь в опасности вечного 
осуждения, потому что вы, обманутые Сатаной, 
отвергли Того единственного, который может спасти 
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вас. 

 Вы спросите, как всё это может быть хулой на 
Духа Святого? Хула значит отсутствие уважения и 
почтения. Именно Дух Святой обличает нас во грехе, 
убеждает нас в Его праведности и предупреждает нас 
о Его предстоящем суде. Когда вы отвергаете Иисуса 
Христа, вы грешите против единственной надежды на 
спасение. 

 Вместе с тем, этот отрывок ничего не имеет 
общего с языками. Если вы ещё не были спасены, то 
единственный, кто может вас спасти, — это Иисус 
Христос. Если же у вас в отношение Иисуса есть 
нездоровые мысли, тогда вы не сможете довериться 
Ему всем вашим существом. 

Они не уважали и не почитали Иисуса Христа, 
Спасителя! 

 Марка 3:31-35: «Пришли тогда братья его и 
матерь его, и, стоя вне, послали к нему, зовя его. 

 32- И около него сидел народ, и сказали ему, 
Вот, матерь твоя, и сёстры твои, и братья твои, 
вне, ищут тебя. 

 33- И он ответил им, говоря, Кто матерь 
моя, или братья мои? 

 34- И он посмотрел вокруг на тех, кто сидел 
вокруг него, и сказал, Вот матерь моя и братья 
мои! 
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 35-Ибо всякий, кто будет исполнять волю 
Божью, тот и есть мой брат и моя сестра, и 
матерь.» 

 Посмотрите: «Пришли тогда братья его и 
матерь его». Чистая дева далека от истины. Сказано: 
«братья его и матерь его». На тот момент Мария 
больше не является девой. 

 Стих 31: «...и стоя вне, послали к нему, зовя 
его». Стих 33: «И он ответил им, говоря, Кто 
матерь моя, или братья мои?» 

 У Иисуса нет амнезии, Он прекрасно знает, кто 
его матерь, а также знает, кто его сводные братья. Всё 
это Он знает. 

 Стихи 34-35: «И он посмотрел вокруг на тех, 
кто сидел вокруг него, и сказал, Вот матерь моя и 
братья мои! 

 35-Ибо всякий, кто будет исполнять волю 
Божью, тот и есть мой брат и моя сестра, и 
матерь.» И это не трудно понять. Что общего у 
Канаанита с евреем, находящимся рядом? Это 
признак новых взаимоотношений. 

 Он говорит: «Мария, ты хоть и являешься 
частью моей семьи, но тебе нужно кое-что понять. И 
братья, и сестры - по-прежнему моя семья, но в 
«новом измерении». 

 Это большое благословение! Духовные 



107 

 

взаимоотношения берут верх над физическими 
взаимоотношениями. 
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Марк 3:5-19 - Решения. 

 Марк 3:5-19. «И когда он посмотрел вокруг 
на них с гневом, скорбя из-за ожесточения сердец 
их, он говорит тому человеку, Протяни руку твою. 
И он протянул: и рука его стала опять здоровой, 
как другая. 

 6- И фарисеи вышли, и тотчас совещались с 
иродианами против него, как бы им уничтожить 
его. 

 7- Но Иисус удалился с учениками своими к 
морю: и великое множество (народа) из Галилеи 
последовало за ним, и из Иудеи, 

 8- И из Иерусалима, и из Идумеи, и из-за 
Иордана; и те, Вокруг Тира и Сидона, великое 
множество, когда услышали они, какие великие 
дела он делал, пришли к нему. 

 9- И он сказал ученикам своим, чтобы ждал 
его небольшой корабль по причине толпы, чтобы 
не теснили его. 

 10- Ибо он исцелил многих; так что они 
напирали на него, чтобы коснуться его, все, 
которые имели беды. 

 11- И нечистые духи, когда видели его, 
падали перед ним, и кричали, говоря, Ты есть Сын 
Божий. 
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 12- И он строго повелевал им, чтобы они не 
делали его известным. 

 13- И восходит он на гору, и зовёт к себе, 
кого хотел: и они пришли к нему. 

 14- И поставил двенадцать, чтобы они были 
с ним, и чтобы посылать их проповедовать, 

 15- И иметь власть исцелять болезни, и 
изгонять дьяволов: 

 16- И Симону он дал прозвище Пётр; 

 17- И Иакова, сына Зеведея, и Иоанна, брата 
Иакова; и дал им прозвище Воанергес, что есть, 
Сыны грома: 

 18- И Андрея, и Филиппа, и Варфоломея, и 
Матфея, и Фому, и Иакова, сына Алфея, и Фаддея, и 
Симона Канаанита, 

 19- И Иуду Искариота, который и предал его: 
и они вошли в дом.» 

 Марк — это ученик Петра. Помните, Пётр был 
серьёзным работником? Он был рыбаком на 
Галилейском море. Иисусу нравится находить 
работников. Пётр сразу последовал за Иисусом, 
постигая новое, чему учил Иисус. Он трудяга, потому 
не боится труда. 

 Во 2-й главе мы видели, что когда Иисус 
выполняет миссию, люди рассуждают, есть ли у Него 
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по-настоящему сила прощать грехи. Они рассуждают 
о методе его общения. Он общался со страдающими 
людьми, израненными этим миром, с грешниками. 
(Бог общается с нами, грешниками). 

 Иисус не останавливался из-за взглядов людей, 
их мыслей или их сопротивления. Он продолжал идти 
вперёд. 

 Марка 3 глава — это глава решений. 

 Что вы сделаете со Христом. 

 Он исцелил человека с высохшей рукой перед 
большой аудиторией людей. Какова их реакция? 

 Марк 3:6. «И фарисеи вышли, и тотчас 
совещались с иродианами против него, как бы им 
уничтожить его.» 

 Решением фарисеев была оппозиция этому 
человеку. («Мы будем идти против этого человека. 
Мы сделаем всё возможное, чтобы его 
уничтожить.») 

 Когда вы наблюдаете за работой Иисуса, 
каково ваше решение? 

 Рассмотрим несколько вещей: 

1. Первое решение — это неправильное 
решение. Это решение сопротивления. Они не 
делают этого открыто, на публике, но в тайне. 
Заметьте, «И фарисеи вышли, и тотчас 
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совещались с иродианами против него, как 
бы им уничтожить его.» 

 Они тайно решают сопротивляться Сыну 
Божьему. 

 Что делает Иисус? 

 Марк 3:7-8. «Но Иисус удалился с учениками 
своими к морю: и великое множество народа из 
Галилеи последовало за ним, и из Иудеи, 

 8- И из Иерусалима, и из Идумеи, и из-за 
Иордана; и те вокруг Тира и Сидона, великое 
множество, когда услышали они, какие великие 
дела он делал, пришли к нему.» 

 Вместо того, чтобы остаться там и 
сопротивляться оппозиции, Иисус удаляется. Он 
сказал себе: «Есть открытая дверь в другом месте, 
отрясу пыль этого места и пойду к другим.» 

 Марк 3:7-8. «Но Иисус удалился с учениками 
своими к морю: и великое множество (народа) из 
Галилеи последовало за ним, и из Иудеи, 

 8- И из Иерусалима, и из Идумеи, и из-за 
Иордана; и те, Вокруг Тира и Сидона, великое 
множество, когда услышали они, какие великие 
дела он делал, пришли к нему.» 

 Идумея происходит от Едома. Это территория, 
где жили сыны Исава, южнее от Мёртвого моря. 
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 Теперь, когда молва распространилась об 
Иисус, Он творит чудеса, имеет проповедь, связанную 
с чудесами. 

 Почему они толпятся вокруг Него? 

 Марка 3:9-10. «И он сказал ученикам своим, 
чтобы ждал его небольшой корабль по причине 
толпы, чтобы не теснили его. 

 10- Ибо он исцелил многих; так что они 
напирали на него, чтобы коснуться его, все, 
которые имели беды.” 

 Когда вы читаете описания четырёх 
евангелистов о всех сотворённых Им чудесах, вы 
можете посчитать все те чудеса, которые Он совершил 
там. 

 Марка 3:11. «И нечистые духи, когда видели 
его, падали перед ним, и кричали, говоря, Ты есть 
Сын Божий.» 

 Вспомните, как свидетельства Писания с 
начала до конца напоминают нам о падших ангелах, 
демонах. Эти демоны встречаются с Богом, с Сыном 
Божьим, они верят, что есть один Бог. 

 На всем протяжении Писания сказано, что они 
верят, но они непослушны Ему, в этом и состоит 
разница. 

 Они знают, кто такой Иисус, они знают, кто 
такой Бог, но они не подчиняются Иисусу. 
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 Что же делает Иисус? 

 Марка 3:12. «И он строго повелел им, чтобы 
не делали его известным.» 

Помните: Иисус не желает, чтоб о Нём 
свидетельствовали нечистые Духи. (Мне интересно, 
заинтересован ли Иисус в свидетельстве нечистых 
Христиан? Когда мы нечисты и об этом известно всем 
вокруг, это не приносит доброго свидетельства 
Спасителю. Не говорите людям, что вы спасены, если 
вы не живёте чистой жизнью.) 

 Иисус принимает решение в отношение этих 
демонов, Он запрещает им говорить о Нём. 

 Другие решились следовать за Ним из-за 
чудесной силы. Иисус продолжает идти дальше, чтобы 
принять важное решение. 

 Марк 3:13-19. «И восходит он на гору, и 
зовёт к себе, кого хотел: и они пришли к нему. 

 14- И поставил двенадцать, чтобы они были 
с ним, и чтобы посылать их проповедовать, 

 15- И иметь власть исцелять болезни, и 
изгонять дьяволов: 

 16- И Симону он дал прозвище Пётр; 

 17- И Иакова, сына Зеведея, и Иоанна, брата 
Иакова; и дал им прозвище Воанергес, что есть, 
Сыны грома: 
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 18- И Андрея, и Филиппа, и Варфоломея, и 
Матфея, и Фому, и Иакова, сына Алфея, и Фаддея, и 
Симона Канаанита, 

 19- И Иуду Искариота, который и предал его: 
и они вошли в дом.» 

 Господь решается призвать всех? желающих 
следовать за Ним. Давайте изучим немного 
апостолов, которых Иисус призывает. 

 Это дело Господа — призвать. И этих апостолов 
избирает сам Господь. 

 Апостол призван, определён. Определённость 
даётся Богом. Это значит, что сам Бог упорядочивает 
определённые вещи. Как он упорядочил их? 

 Марк 3:14. «И поставил двенадцать, чтобы 
они были с ним, и чтобы посылать их 
проповедовать». 

1. «Чтоб они были с ним». Это первое, для чего 
Он предназначил этих людей. 

 Когда вы доходите до Марка 3 главы, уже 
проходит год служения Иисуса. Матфей описывает это 
в 10 главе. 

 Иисус наблюдает за учениками, которые 
следуют за Ним. Прежде, чем Господь призвал и 
определил кого-то, Он наделяет их дарами. Прежде, 
чем Он это сделает, Он желает видеть верность в 
малом. 
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 Какую верность он мог видеть? То, что они 
были с Ним. Он определяет, чтоб они были с ним и 
были до конца, не оставляя своей первой любви к 
Нему, после чего получили первый дар. 

 Причина, почему дар был дан в начале, была в 
том, чтоб видеть верность и наличие желания. Когда 
вы находитесь с Ним и просите Его о чём-то, Он, 
возможно, даст вам другой дар. Если вы остаётесь с 
Ним, то, возможно, получите ещё какой-то дар. 

 Он упорядочил положение своих учеников. 

2. Чтобы посылать их проповедовать. 

  Теперь касательно имён. В стихе 16 Симона Он 
назвал Петром. В описании Матфея, в 10 главе и Луки 
в 6 главе, когда Иисус призывает учеников с берега 
моря, Петра зовёт его брат, Андрей. Симон значит 
«слышать», Пётр значит «камень». Пётр - апостол 
иудеев. Евангелие предназначено вначале для 
иудеев. 

 Андрей значит «человечный». 

 Теперь о Иакове, сыне Зеведея и Иоанне его 
брате. За время пребывания с Иисусом, Иаков станет 
великим. Есть другой, меньший, чем этот Иаков, сын 
Алфея, известный под именем Иаков младший. Иаков 
значит «следующий за...». Зеведей означает «я-Бог 
который дар. Прозвище Воанергес значит «сыны 
грома». 
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 Брат Иакова, Иоанн, написал евангелие от 
Иоанна и 1, 2, 3 Послание от Иоанна, а также книгу 
Откровение. Он тот, которого называют 
возлюбленным. Иоанн также состоит из двух слов; Ио 
значит «Господь» ан значит благодать. Ан в 
еврейском алфавите то же, что и слово Анна. Анна 
значит «благодать Господа.» 

 (Филипп, Варфоломей и Матфей.) Филипп 
значит «любитель лошадей.» Варфоломей - сын 
Темея. 

 Евангелие от Иоанна 1:45-49. «Филипп 
находит Нафанаила, и говорит ему, Мы нашли 
того, о ком Моисей в законе, и пророки, писали, 
Иисуса из Назарета, сына Иосифа. 

 46- И Нафанаил сказал ему, Может ли что 
доброе выйти из Назарета? Филипп говорит ему, 
Приди и посмотри. 

 47-  Иисус увидел идущего к нему Нафанаила, 
и говорит о нём, Вот действительно 
израильтянин, в котором нет лукавства! 

 48- Нафанаил говорит ему, Откуда ты 
знаешь меня? Иисус ответил и сказал ему, Прежде 
чем Филипп позвал тебя, когда ты был под 
фиговым деревом, я видел тебя. 

 49- Нафанаил ответил и говорит ему, 
Равви, ты Сын Божий; ты Царь Израиля.» 



117 

 

 (Варфоломей назван Нафанаилом. Матфей, 
мытарь, был левитом. Он был одним из священников, 
о которых говорится в 1 Хроник 9:31. «И Маттифия, 
один из левитов, который был перворожденным 
Шаллума корахита, имел установленную 
должность над тем, что готовилось в 
кастрюлях.» 

 Также Фома - известный как Близнец, что 
значит «из двойни». Иаков, сын Алфея. Фаддей, 
который назван Левием в евангелии от Матфея (Марк 
же называет его Фаддеем). 

 Перед нами также Симон Канаанит. Канаан 
значит «низкое место». В Генезис 9 было 
произнесено проклятие на Канаан. Он также назван 
Симоном Зилотом. 

 Христос показывает нам через призвание и 
избрание Апостолов, что Он разрушит проклятие 
Канаана. Он избирает Симона Канаанита, чтоб тот был 
одним из учеников, апостолом. 

 Христос сделался для нас проклятием, чтобы 
разрушить проклятие, которое на нас. Потому Христос 
мог выбрать Канаанита и сделать из него Апостола. 
Симон Канаанит также известен как Симон Зилот, 
принадлежавший подпольной группе, желающей 
свергнуть римское правительство в Иудее. Помните, 
Канаан — это не чёрные люди (если и были чёрные 
люди в семье Ноя, то это был Хам). Хам не был 
проклятым. Не было проклятия на чёрных людей. 
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Проклятие было на Канаане, который был одним из 
многих сыновей Хама. Вместе с тем вы видите Божье 
разрушение проклятия закона Иисусом Христом. 

 Как видите, Бог мог взять Канаанита и сделать 
из него Апостола. 

 (Иуда Искариот. 13 слов в этом стихе. 13 букв в 
английском варианте его имени.) Псалом 58 
согласуется с этим отрывком. «...7-Пусть растают, 
как воды текущие непрерывно: когда он 
натягивает лук свой, чтобы пускать стрелы свои, 
пусть они будут как рассечённые на куски. 

 8- Пусть каждый из них пройдёт, как улитка 
тающая: как выкидыш женщины, чтоб не видели 
солнца они...» 

 Матфей 20:16.  «Так последние будут 
первыми, и первые последними: ибо много званных, 
но мало избранных». 

  Здесь Господь призывает тех, кого хотел. Он 
избрал этих людей для особого положения и 
рукоположил их на апостолов. 

 Откройте Писание в 1 Петра 2. Здесь мы видим 
призыв и избрание. 

 И теперь встаёт вопрос: почему был избран 
Иуда Искариот? Мне интересно, может, когда-то отец 
Иуды был религиозен, может, он был фарисеем. Иуда, 
возможно, хотел научиться тому служению, в котором 
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был отец. В это время пришёл Иисус Христос и Иуда 
прилепился к Нему. Он пришёл домой и рассказал об 
этом своему отцу: «Я буду следовать за этим 
человеком, вместо фарисейской школы, в которую 
ты меня посылал.» 

 1 Петра 2:9. «Но вы - род избранный, 
царственное священство, святая нация, народ 
особенный; чтобы вам возвещать хваления того, 
кто вызвал вас из тьмы в свой дивный свет.» 

1. Первое, что мы имеем, — это призвание. 
«Много званных, а мало избранных.» Многие 
призваны, к каждому звучит призыв к 
спасению. Сколько человек ответило на этот 
призыв? Этот призыв зовёт и меня из тьмы в 
Его чудный свет. 

2. После этого призыва некоторые избраны. 
Господь основывает призвание на близости. Я 
думаю, что Он не смотрит на коридор времени 
и не говорит: «Позвольте мне посмотреть, 
дать ли вам этот дар? Я ведь знаю, что вы 
его оставите, не пройдя и 15 шагов.» Я не 
думаю, что он так делает. Я думаю, он говорит 
следующее: «Вы близки сейчас, вы просите 
теперь.» В Библии сказано: «Если кто-то 
просит, если кто-то стучит, Я ему открою.» 

 Потом он предлагает: «Вот тебе дар. Вы были 
избраны, поэтому я наделяю вас дарами. Будешь ли 
ты держать этот дар?» 
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Как ты служишь этим даром? 

 Откровение 17:14. «Эти будут вести войну с 
ягнёнком, и Ягнёнок победит их: ибо он есть 
Господь господ и Царь царей: и те кто с ним, есть 
званые, и избранные, и верные.» 

 Этот стих посреди главы о ложной религии. 
Здесь говорится о людях, которые ведут войну с 
Ягнёнком. Заметьте, «и те, кто с ним». 

 Помните, Он призвал их, чтоб они были с Ним? 

 Посмотрим на слова «призван, избран и 
верный». 

 Иуда ушёл со своим даром. Он разрушил свой 
дар. И ответственность ляжет на него. Он не был 
избран, чтоб грешить, он не был избран, чтобы стать 
сыном погибели. Он сам сделал свой выбор. Иуда не 
был верен тому, что Господь поручил ему. Проблема в 
том, что Иуда не был верен в своём сердце. Он казался 
верным какое-то время, затем верности не стало, 
потому что у него появились деньги. Иуда сделал свой 
выбор (Бог уважает свободную волю). 

 Теперь я хотел бы показать вам личность 
Иакова меньшего.  Марка 3:18. «И Андрея, и 
Филиппа, и Варфоломея, и Матфея, и Фому, и 
Иакова, сына Алфея, и Фаддея, и Симона 
Канаанита» и 15:40. «Были там и женщины, 
смотревшие издали: среди которых была Мария 
Магдалина, и Мария мать Иакова меньшего и 
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Иосия, и Саломия;» 

 Посмотрите в Матфея 13 и в Матфея 27. Кто 
находится у подножия креста? Мария Магдалина, 
Мария, мать Иакова меньшего, Иосия и Саломия. 

 Матфея 27:55-56. «И было там много 
женщин, смотревших издали, которые следовали 
за Иисусом из Галилеи, служа ему: 

 56- Среди которых была Мария Магдалина, и 
Мария, мать Иакова и Иосия, и мать детей 
Зеведеевых.» 

 Она названа Саломией в другом отрывке. 
Сравним Саломию, жену Зеведея, отца Иакова и 
Иоанна. Зеведей — мужчина, женатый на женщине 
Саломии. Он - рыбак, она - жена рыбака. У них два 
сына: Иаков и Иоанн, написавший евангелие от 
Иоанна. 

Посмотрите в Матфея 13: Кем является другая 
Мария? Она - мать Иакова меньшего и кого-то с 
именем Иосия. 

 Матфей 13:53-55. «И было, что когда окончил 
Иисус притчи эти, он удалился оттуда. 

 54- И когда пришёл в отечество своё, он учил 
их в синагоге их, так что они изумлялись, и 
говорили, Откуда у этого человека эта мудрость, 
и эти могучие дела? 

 55- Разве это не плотников сын? Разве не его 
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мать называется Мария? И братья его, Иаков, и 
Иосий, и Симон, и Иуда?» 

 Ещё одного апостола имя Левий, или Фаддей. 
Если вы посмотрите в 6 главу от Луки, в 16 стих, то 
увидите, что его имя   вместо Левия и Фаддея, 
написано как Иуда, брат Иакова. Также заметьте, что 
имя Левия и Фаддея значит «сердечный человек». 
Иуда, брат Иакова. Алфей значит «сын 1000.» Кажется, 
что мы имеем ещё двух братьев. Кто они? Это братья 
Иисуса Христа. На протяжении Нового Завета мы 
встречаем Послание Иакова и Иуды, братьев Иисуса. 

1. Иаков - сын Зеведея. Второй Иаков - сын Алфея, 
3-ий Иаков - брат Господа Иисуса, 4-ый Иаков - 
сын Марии, Иаков младший, 5-ый Иаков - брат 
апостола Иуды. 

 Но мне кажется, что 2-ой Иаков - Иаков 
великий. Тот, который является братом Иоанна 
возлюбленного, и есть Иаков младший, он же брат 
Иуде, а оба — сводные братья Иисуса. Явно, что когда 
Иисус выполнял своё служение, произошло 
разделение в его семье; 2-е братьев сразу 
последовали за Ним, а 2-е - не последовали, но 
присоединились позже, после Его воскресения. 
Симон, Иосия, сестры и мать не уверовали в Него. 
Намного позже, в конце служения, его братья тоже 
уверовали. 

 Вот почему в 7 главе Иоанна мы читаем, что 
братья не верили. Не говорится, что все не верили, но 
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только сказано «его братья.» По этой причине в 
современной Библии изменили Луки 6:16 и Деяния 
1:13, где вместо братьев написали «сыновья её». Они 
так пишут потому, как будто это - другой Иаков, но 
тогда у вас нет свидетеля, нет свидетельства Марии у 
креста, это представляет её другой Марией. Но если 
это — Мария, Иисуса мать, тогда она, находящаяся у 
подножия креста, - мать двух других людей. И это 
развевает католическое учение о её непорочности. То, 
что она находится у креста, свидетельствует о том, что 
это - та же Мария, что и мать Иакова меньшего и 
Иосии, которая стоит там и словно говорит: «Я имею 
одного ребёнка верующего, а другого - 
неверующего.» 

 Если вы обратите на это внимание, вы 
признаете их обоих братьями Иисуса, а это значит 12 
апостолов были разделены на две группы по шесть 
человек, с родственными отношениями и без таковых. 

 Почему бы вы называли одного Иакова 

великим, а другого меньшим. Я - Иаков меньший из-

за физических взаимоотношений. Они не так важны, 

как духовные взаимоотношения. Иаков меньший, 

сводный брат Господа Иисуса, имел духовное родство 

с Господом Иисусом Христом. 
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Марк 3:20-25 - Хула на Духа 
Святого. 

 Марк 3:20-25. «И опять сходится народ, так 
что они не могли даже хлеба поесть. 

 21- И когда его друзья услышали об этом, 
они вышли схватить его: ибо они говорили, Он вне 
себя. 

 22- А книжники, которые пришли из 
Иерусалима, говорили, Он имеет Веельзевула, и 
князем дьяволов. 

 23- И он позвал их к себе, и говорил им в 
притчах, Как Сатана может изгонять Сатану? 

 24- И если царство разделится против 
самого себя, не может устоять царство то. 

 25- И если дом разделится против самого 
себя, не может устоять дом тот.» 

 В Евангелии от Марка мы видим Господа. Автор 
Евангелия от Марка был учеником Петра. В первой 
главе мы видели чудесного Господа. Во второй главе 
мы видим, как люди рассуждают и сомневаются в 
Нём, а также то, к чему это приводит. В третьей главе 
Марка есть ряд историй, которые побуждают Марка 
описать принятые решения. Иисус побуждает людей 
принять решения. 

 Что сделаешь ты с Иисусом? 
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 В первой части мы видели описание исцеления 
человека с высохшей рукой. Религиозные лидеры 
собрали совет, чтобы решить, как им избавиться от 
Иисуса. Они решили противостоять и уничтожить Его. 
Затем мы видим, как Иисус удаляется к Галилейскому 
морю, и толпа следует за Ним. Некоторые следуют 
только затем, чтоб воспользоваться Его услугами. 
Другие следуют, чтоб Он их использовал. В этом есть 
существенная разница. Существуют плотские 
верующие и духовные. Плотские верующие будут 
использовать Иисуса для того, чтоб получить как 
можно больше от этого мира. Потому, приходя к 
Иисусу, они просят Его: «Дай мне то, дай мне это». 
(Иисус, действительно, может обеспечить хорошей 
работой и домом получше.) 

 Они используют Иисуса, чтоб извлечь от этого 
мира как можно больше с Его помощью. Некоторые 
люди, следующие за Ним, преследуют свои цели. Они 
следуют за Ним, чтоб Им воспользоваться. 

 Духовные верующие, христиане, будут 
использовать ресурсы этого мира настолько, 
насколько возможно, чтоб сделать как можно больше 
для Иисуса. 

 Да, Иисус понимает этот мир и что его мода 
быстро пройдёт, потому использует его ресурсы. Он 
приобретает друзей Маммоны, чтоб использовать их 
для Божьих целей. Вот, что происходит здесь. 

 Как мы видим, сформированная позднее 
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группа, которая приняла решение следовать за Ним, 
упорядочена Им. Потому мы можем наблюдать в этой 
главе, как принимаются решения. Решения людей и 
решения Господа, который наблюдает за 
принимаемыми решениями. 

 Марк 3:20. «И опять сходится народ, так 
что они не могли даже хлеба поесть.» (Здесь Иисус 
и ученики.) 

 Люди приходят и приходят к Нему. Только одни 
сядут, как кто-то снова в дверь стучит: «Мне очень 
срочно нужно...» 

 Ученики и Иисус не могли даже поесть. Господь 
постоянно находится в служении. Люди приходят к 
Нему с различными просьбами и желаниями. Господь, 
будучи служителем, не пришёл, чтоб Ему служили, но 
чтобы послужить, отдать свою жизнь как выкуп за 
многих. 

Марк 3:21- «И когда его друзья услышали об 
этом, они вышли схватить его: ибо говорили, Он 
вне себя.» 

 Они сказали: «Нам нужно взять его, нельзя 
столько служить людям. Нужно также уделить 
время и себе. Тебе нужно здесь остановиться, 
отдохнуть и поесть.» Заметьте- «Он вне себя.» Он 
вышел из равновесия. Они думают, что Иисус сошёл с 
ума, что-то идёт не так. 

• Что мы можем усвоить из этого урока? 



127 

 

 Когда ты служишь Господу в продолжение 
времени, люди думают, что ты — фанатик, при этом ты 
почти всё время проводишь в церкви. 

 Когда ты определился с целью, что ты будешь 
всё время служить Господу, когда ты выполняешь 
волю Божью и дело Божье, люди подумают, что ты 
сошёл с ума. 

 Мы видим, что решение приходит от друзей. 
Они «услыхали об этом». Семья и друзья думают, что 
с тобой что-то не так. 

  Это решение ты принимаешь лично. 

 Как мы видим в этой главе, появляются много 
других событий, которые требуют принятия решений. 
Различные степени выбора, а также необходимо 
проверить внутреннее состояние сердца. 

 Марка 3:22-30. «А книжники, которые 
пришли из Иерусалима, говорили, Он имеет 
Веельзевула, и князем дьяволов. 

 23- И он позвал их к себе, и говорил им в 
притчах, Как Сатана может изгонять Сатану? 

 24- И если царство разделится против 
самого себя, не может устоять царство то. 

 25- И если дом разделится против самого 
себя, не может устоять дом тот. 

 26- И если сатана восстанет против самого 



128 

 

себя, и разделится, не может он устоять, но 
имеет конец. 

 27- Никто не может войти в дом сильного, 
и разграбить имущество его, если прежде не 
свяжет сильного; и тогда он разграбит дом его. 

 28- Истинно говорю вам, Все грехи 
простятся сынам человеческим, и хуления, какими 
бы они ни хулили: 

 29- Но тот, кто будет хулить Духа 
Святого, не имеет прощения вовек, он находится в 
опасности вечного осуждения: 

 30- Потому что они говорили, Он имеет 
нечистого духа.» 

 Книжники, которые пришли из Иерусалима, 
говорили, что Он имеет Веельзевула и князем 
дьяволов изгоняет дьяволов. 

 Он позвал их к себе и говорил им в притчах; 
«Как Сатана может изгонять Сатану? И если 
царство разделится против самого себя, как 
может устоять царство то. И если дом разделится 
против самого себя, не может устоять дом тот. И 
если Сатана восстанет против самого себя, и 
разделился, не может он устоять, но имеет конец. 
Никто не может войти в дом сильного, и 
разграбить имущество его, если прежде не свяжет 
сильного; и тогда он разграбит дом его. Истинно 
говорю вам, Все грехи простятся сынам 



129 

 

человеческим, и хуления, какими бы они не хулили: Но 
тот, кто будет хулить Духа Святого, не имеет 
прощения вовек, но находится в опасности вечного 
осуждения: потому что они говорили, Он имеет 
нечистого Духа.» 

 Чтобы изучить внимательно эту часть, нам 
нужно вернуться назад. Этого не преподаёт Иоанн, 
потому нам нужно изучить синоптические евангелия: 
Матфея, Марка, Луки. 

 То, что делает Марк, он останавливается на 
основном, он очень краток и желает, чтоб это 
работало. Что говорит нам Марк в 4-м и 5-м стихах, то 
у Матфея занимает 8 стихов, а у Луки - 12 стихов. 

 Марк затрагивает две темы в этом отрывке. 

1. Он говорит о духовной битве. 

2. Он говорит о хуле на Духа Святого. 

 Мы видим, что Иисус говорит в притче. 
Почему? 

 Пришли книжники из Иерусалима и вступают в 
разговор с Господом. Это нечестный диалог. Господь 
говорит в притче. 

 Притча означает сравнение двух предметов. 
Это как две ноги, стоящие рядом. Потому Иисус 
преподаёт земные вещи, содержащие небесное 
значение. Он приводит эти притчи с определённой 
целью. 
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 Матфея 13:10-11. «И ученики подошли, и 
сказали ему, почему ты говоришь им в притчах? 

 11- Он ответил и сказал им, Потому что 
вам дано знать тайны царства небесного, но им не 
дано.» 

 Господь использует притчи, чтобы показать, что 
написанное в земной книге людьми, ручкой с 
чернилами, окружено небесной славой и имеет 
духовное понимание. 

 Притча говорится с определённой целью. Она 
похожа на тёмное стекло, которое используется в 
комнате, где ведётся допрос подозреваемых. (Это как 
односторонние зеркала.) Когда хотят допросить 
подозреваемого, то тот, кто допрашивает, покидает 
комнату, а вы остаётесь перед зеркалом и не знаете, 
что на самом деле вы смотрите на него. Послушайте, 
если вы приблизитесь к стеклу со стороны 
подозреваемого оно выглядит зеркалом. Если вы 
подойдёте поближе, вы смутно увидите другую 
сторону. Это то, чем является притча. 

 Почему Господь пользуется притчей? По 
нескольким причинам. 

1. Чтоб утаить небесные истины. 

 Что происходит за стеклом допроса? Это 
сокрыто целенаправленно. Для допрашиваемых 
кажется, что они смотрят в зеркало. 
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 Когда ты смотришь на притчу, то первое, что ты 
видишь, — это самого себя. Вот, что делает притча. 

 Когда Господь преподаёт притчу, Он хочет что-
то вам показать.  Обычно это не самая лучшая или 
красивая картина. Притча обнажает нас. Смотрите, что 
происходит. Вы приходите и говорите: «Я хотел бы 
кое-что исправить в моей жизни.» Вы подходите к 
зеркалу и смотрите очень внимательно. Тогда Господь 
начнёт открывать истину о Себе, и вы увидите обоих. 
Но это в том случае, если у вас есть интерес. Многие 
люди отворачиваются от притчи. Бог может открыть и 
в то же время скрыть нечто в притчах. 

 Иисус говорит им в притче, Он проверяет их. 

1. Вначале Он преподаёт им о духовной войне. 
Это для Его слушателей. Заметьте их 
обвинение. Марк 3:22. «Он имеет 
Веельзевула, и князем дьяволов изгонят он 
дьяволов». 

Иисус изгоняет нечистого духа в этой главе. Только что 
он исцелил человека с высохшей рукой. Нечистые 
духи предстают пред ним в стихе 11, они пытаются 
определить откуда эта сила. Заметьте слово 
Веельзевул, означающее Ваал- зевул. 

 Исайя 7:18. «И будет в тот день, что 
свистнет ГОСПОДЬ мухе, которая в самой 
отдалённой части рек египетских.» Веельзевул 
значит «господин мух». 
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 Псалом 75 и псалом 105 описывают казни, 
которыми Господь поражал землю Египетскую. 
Осуждая, Он навёл на них мух. Мухи нечисты, они 
названы векторы. Другими словами, они переносят 
смертельные бактерии с одного места на другое, они 
могут перенести инфекцию с одной части страны в 
другую. 

 Екклесиаст 10:1. «Мёртвые мухи делают 
мазь аптекаря зловонной: то же делает и 
небольшая глупость тому, кто известен 
мудростью и честью.» 

 Это форма смерти. Этот Веельзевул, нечистый 
дух, переносился мухами. Они говорят в Марка 3, что 
господин мух, сам дьявол, является силой, которую 
использует Иисус для изгнания дьяволов. Как мог 
Иисус делать это? Иисус объясняет, что для того, чтобы 
сделать это, (стих 27) сильный должен быть связан. То, 
как можно изгнать нечистого духа, — это связать 
сильного. Никто из людей не может войти в дом 
сильного человека и забрать его имущество, если 
вначале не свяжет сильного человека. 

 Существовали люди, одержимые дьяволом в 
то время. И вот в чём мысль: когда читаешь о 
присутствии дьяволов в людях, то больше всего 
написано об этом в Евангелиях и иногда в Деяниях 
Апостолов (во времена апостолов). Мы об этом не 
читаем в Ветхом Завете. В те времена многие люди 
обращались к ним за советом, но не были одержимы 
ими. 
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 Когда я об этом думаю, я представляю, что 
происходит в этой битве между Иисусом и сильным 
человеком. 

 Откровение 20:2. «И схватил он дракона, 
того змея древнего, который есть Дьявол, и 
Сатана, и сковал его на тысячу лет.» 

 Это последние оковы «сильного человека». 
Сильный человек — это дьявол, дракон, змей, 
обманывающий народы мира. 

 Практически сильный человек всегда 
обманывает людей. 

 Ваше тело — это дом вашей души. Вот, что 
происходит, когда сильный человек входит внутрь или 
нечистый, дьявол, поселяется и контролирует того 
человека. Нет таких упражнений, чтоб изгнать 
сильного человека, если у вас не будет больше силы, 
чем у него. 

Вот, что показывает Иисус: религия не может 
этого сделать. Только Иисус может связать сильного 
человека и выгнать дьявола вон. Он указывает им на 
этот пункт в стихе 24. 

 Луки 11:17. «Но он, зная мысли их, сказал им, 
Каждое царство, разделившееся против самого 
себя, приходит в запустение; и дом, разделившийся 
против дома, падает.» 

 Это поясняет, что дом, разделившийся в самом 
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себе, упадёт. То что говорит Иисус, так это то, что 
дьявольское царство упадёт. Придёт его разрушение. 

 Что ещё мы усваиваем? Дом дьявола разделён. 
Царство сатаны разделено. 

 Господь показывает нам, что там есть 
разделение. 

 Матфея 12:25-27. «И Иисус знал мысли их, и 
сказал им, Каждое царство, разделившееся против 
самого себя, приходит в запустение; и каждый 
город или дом, разделившийся против самого себя, 
не устоит:   

 26- И если Сатана изгоняет Сатану, он 
разделился против самого себя; как тогда устоит 
царство его? 

 27- И если я Веельзевулом изгоняю дьяволов, 
кем ваши дети изгоняют их? Поэтому они будут 
вашими судьями.» 

 Практика изгнания демонов использовалась 
иудеями. 

 В Деянии описываются блуждающие иудеи, 
которые пытаются своим путём изгнать демонов вон. 
(Деяния 19). Одним из них был Скева. Он был 
первосвященником и имел 7 сыновей. Религия 
вовлеченная в изгнание - одна из сатанинских тактик. 

 Сатана имеет обманчивую тактику - сделать 
кого-нибудь частично ненормальным. Направить 
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кого-нибудь к ложной религии, где практикуют 
ложное изгнание, чтоб дать частичное облегчение 
тому человеку. Господь объясняет в параллельном 
отрывке, что происходит, когда ты вовлечён в ложное 
изгнание. 

 Луки 11:14. «И изгонял он дьявола, и тот 
был нем. И было, когда дьявол вышел, немой 
заговорил; и народ дивился.» 

 Начинается с того, что Иисус изгоняет дьявола.  
Посмотрите, что произошло после этого. Стихи 17, 19 
- «Но он зная мысли их, сказал им, каждое царство, 
разделившееся против самого себя, приходит в 
запустение; и дом, разделившийся против дома, 
падает... 

 19- И если я Веельзевулом изгоняю дьяволов, 
кем ваши сыновья изгоняют их? Потому что вы 
говорите, что я изгоняю дьяволов через 
Веельзевула.» 

 Почему он задаёт эти вопросы? Потому что в 
этом - вся проблема. Некоторые приходят к Иудеям, 
другие - к католикам и просят их изгнать дьявола. 
Явно, что ничего не произойдёт. Нет частичного 
освобождения, но наоборот, наступит ещё худшее 
состояние в будущем. Вот почему Он говорит в стихах 
24-26. «Когда нечистый дух выйдет из человека, он 
ходит по безводным местам, ища покоя; и, не 
находя, говорит, Возвращусь в дом свой, откуда я 
вышел. 



136 

 

 25- И когда приходит, находит его 
выметенным и убранным. 

26- Тогда идёт он, и берёт себе семь других 
духов, нечестивее себя; и они входят, и живут 
там: и последнее состояние того человека хуже 
первого.» 

 Это точно так же, как случилось бы с иудеями, 
если бы они пробовали кого-то изгнать. Людям не 
стало бы легче, а только хуже. 

 Мы читаем больше об одержимом человеке из 
Гадары в 5 главе Марка. Иудеи пробовали много раз 
выгнать кого-то из него. Наконец, они выгнали этого 
человека жить в пещере. Вместе с тем, когда приходит 
Иисус, Он говорит: «Если Божий перст изгоняет 
дьяволов нет сомнения, что царство Божье 
достигло вас.» 

 Потому первое, что мы усвоили - если Иисус 
кого -то изгоняет, он связывает сильного человека. 

 Смотрите, что происходит, когда они этого не 
делают. 

 Луки 11:23. «Кто не со мной, тот против 
меня: и кто не собирает со мной, тот 
разбрасывает.» 

 Всё, что они делали, — это распространяли 
нечистых духов, и те вновь возвращались. Иисус 
говорит: «Но Божий перст и сила Божьего царства 
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связала нечистого духа, и он навсегда покинул его.» 

Существует различие между ложным 
изгнанием и связыванием Господом Иисусом 
Христом, настоящим очищением человеческого дома, 
храма. 

 Потому первая вещь, которую мы усвоили — 
это то, что есть разница в духовной войне. 

 Послушайте, вы можете верить 
свидетельствам, которые услышите по христианскому 
телевидению или радио. Вы встретите многое из того, 
что противоречит Библии. 

 Помните, когда мать Симоновой жены лежала 
с высокой температурой, Лука говорит: «Он упрекнул 
горячку», что сходится с тем, что Он сделал и с 
нечистым духом. 

 В медицинских терминах мы имеем то, что 
называется температура неизвестного 
происхождения (ТНП). Они не знали, что породило её 
(в случае с тёщей Симона). 

 Я вижу, что дьяволу даётся разрешение во 
второй главе Иова, где он причиняет болезнь Иову. Он 
- на привязи и только то, что разрешено ему, то он 
может делать. 

 Когда вы слышите подобные вещи по 
христианскому телевидению, например, о том, что 
кто-то страдал от чего-то, и потому пошёл к 
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прорицателю, одному из компании Бена Хина. Сила 
святого Духа сошла на него и ему стало лучше. Сатана 
делает такие вещи. 

 Иисус преподносит учение о том, что Сатана, 
разделившийся сам в себе, занят фальшивыми 
исцелениями. Он производит ложные изгнания. Это 
те люди, которые не читают Библию, а вдохновляются 
разными слухами вместо того, чтобы быть по-
настоящему здоровыми и освобождёнными. Вы 
узнаете разницу только тогда, когда будете вникать в 
Библию. 

 Псалом 58:3. «От утробы матери 
отдаляются нечестивые: как только родятся, 
заблуждаются, говоря ложь.» 

 Это применимо для рождённых заново 
христиан, которые ищут пользы наживы. Библия 
говорит: «Все люди лжецы...» 

 Когда я слышу свидетельства по телевидению 
о том, что кто-то, болеющий раком, поехал на встречу 
и ему стало лучше. Я считаю, что он - обманщик. 
Много раз проводились исследования, и они были 
разоблачены во лжи. У них не было в 
действительности рака. 

 Иногда бывает болезнь для славы Божьей. Он 
не желает «распространять и связывать», Он желает 
использовать для Божьей славы. 

 Это притча. Вы должны встать рядом с тёмным 
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зеркалом и смотреть сквозь него. 

 Это истина: 

1. Это духовная война. 

2. Он желает просветить нас в отношение 
хулы на Духа Святого. 

 Мы имеем духовное благословение в небесах, 
перестаньте искать физических благословений. Иначе 
Господь может позволить ложному духу, духу обмана, 
сойти на вас, как это произошло с Михеем, пророком. 
Господь сказал тогда Михею: «Если они так сильно 
этого хотят, позволь им иметь это.» 

 Я не желаю ложного духа. Я желаю истины. 

 Марка 3:28-30. «Истинно говорю вам, Все 
грехи простятся сынам человеческим, и хуления, 
какими бы они ни хулили: 

 29- Но тот, кто будет хулить Духа 
Святого, не имеет прощения вовек, но находится в 
опасности вечного осуждения: 

 30- Потому что они говорили, Он имеет 
нечистого Духа.» 

1. Он тут говорит о грехе, говоря о хуле, Он имеет 
ввиду грех. Потому что они говорили, что это - 
высказанный грех. Это не грех действия. Часто 
называется непростительный грех. Если вы 
жили в 50-е и 60-е годы, то тогда 
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непростительным грехом был развод. Если вы 
жили в 80, 90-ых, то непростительным грехом 
являлся гомосексуализм. 

 Иисус говорит, что это связано с 
высказыванием. Они говорили, что у него нечистый 
дух. Посмотрите в стих 29 - «...но находится в 
опасности вечного осуждения». Они не были 
преданы вечному осуждению. Почему они по-
прежнему живы? Господь даёт время для покаяния. 

 Может, в той группе фарисеев был человек по 
имени Павел. Потому Он не говорит, что они были 
навечно осуждены, а то, что они были в опасности 
этого. 

2. Хула на Духа Святого — это свидетельство 
против работы Святого Духа. 

 Чтобы понять это, нам нужно вернуться 
обратно к Матфею 12. Там есть момент, который Марк 
пропустил. Но он есть в Матфея и в Луки. 

 Матфея 12:31. «Посему говорю вам, Всякого 
рода грех и хула простятся людям: но хула на Духа 
Святого не простится людям.» Если вы 
продолжите: стихи 32-33. «И всякий, кто скажет 
слово на Сына человеческого, простится ему: но 
всякий, кто скажет на Духа Святого, не простится 
ему ни в этом мире, ни в мире будущем. 

 33- Или сделайте дерево добрым, и плод его 
добрым; или же сделайте дерево худым и плод его 
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худым: ибо дерево узнаётся по плоду его.» 

 Он говорит о разнице в новом рождении; о 
новом дереве и старом дереве. О чём он говорит? 
Заметьте стих 32- «...и всякий, кто скажет слово на 
Сына человеческого.» 

 Многие люди высказывались против Сына 
Человеческого. Вот почему этот отрывок в Луки 12:10. 
говорит то же - «...и всякий, кто скажет слово 
против сына человеческого, будет прощено, но 
тому, кто произнесёт хулу на Святого Духа, не 
простится.» 

 Дело Святого Духа не в том, чтобы убедить вас, 
что он - сын человеческий. Это не его работа. Работа 
Святого Духа описана в Римлянам 1:3-4. 
«Относительно своего Сына Иисуса Христа, 
Господа нашего, который был соделан от семени 
Давида согласно плоти; 

 4- И объявлен Сыном Божьим с силой, 
согласно духу святости, через воскресение из 
мёртвых:» Заметьте, Сын человеческий. (Стих 3 и 4). 

 ЭТО и есть РАБОТА СВЯТОГО ДУХА, - убедить 
вас, что Иисус Христос - не просто человек. Он не 
просто сын человеческий. Он не просто стих 3 в 4 
стихе. Он - Сын Божий, Он - Свидетель Святого Духа. 
Вот, что старается Дух Святой сделать. Вся цель 
Святого Духа -вдохновить людей, чтоб они поверили, 
что Иисус Христос - Сын Божий и веря, имели жизнь во 
имя Его. 
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 1 Иоанна 4:15. «Всякий, кто исповедает, что 
Иисус есть Сын Божий, в том пребывает Бог, и он 
в Боге.» Работа Духа Святого не в том, чтоб явить вам 
Сына человеческого, а показать вам, что Он - Сын 
Божий. 

 1 Иоанна 5:5. «Кто тот, кто побеждает 
мир, как не тот, кто верит, что Иисус есть Сын 
Божий?» Это и есть работа Святого Духа. Дух Святой 
никогда не свидетельствует о себе, но всегда 
свидетельствует о Господе Иисусе Христе. 

 Евреям 10:29. «Насколько более тяжкому 
наказанию, полагаете вы, будет считаться 
достойным тот, кто попирает Сына Божьего, и 
считает кровь завета, которой был освящён, 
несвятой вещью, и поступает вопреки Духу 
благодати?» 

 В Библии, в Иоанна 20:22. «И когда сказал 
это, дыхнул на них, и говорит им, Примите Духа 
Святого:» Говорится, что Дух Святой — это Сын 
Божий. 

 Хула на Духа Святого продолжается и сегодня. 
Посмотрите в Иоанна 9:35. (Теперь любимым 
термином о Иисусе является то, что Он - сын 
человеческий.) «Иисус услышал, что они выгнали 
его; и когда нашёл его, сказал ему, Веришь ли ты в 
Сына Божьего?» 

Стихи 36-38. «Он ответил и сказал, Кто он, 
Господь, чтобы мне верить в него? 
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 37- И Иисус сказал ему, Ты и видел его, и это 
тот, кто говорит с тобой. 

 38- И он сказал, Верю, Господь. И поклонялся 
ему.» 

 Дух Святой ставит здесь этот отрывок. В этой 
части Марка 3 Иисус показывает время, когда Он жил, 
когда выполнял свою работу, наполненный силой 
Всемогущего Бога. Он сказал: «Если вы оттолкнёте 
это свидетельство и будете жить в отвержении и 
хуле Духа Святого, вы умрёте в ваших грехах в 
вечном осуждении.» 

 Это касается и тебя, если и сегодня ты будешь 
продолжать поносить работу Святого Духа, который 
всё делает через воскресение, через Библию, через 
нашу проповедь. 

 Деяния 8:37. «И Филипп сказал, Если веришь 
всем сердцем твоим, можешь, И он ответил и 
сказал, Верю, что Иисус Христос есть Сын Божий.»  

 Что же делает проповедник? Там 
свидетельствует Дух Святой. Заметьте - «Я верю, что 
Иисус Христос есть сын Божий». 

Наша проповедь направлена на то, чтобы 
привести людей к исповеданию того, что Иисус 
Христос есть Сын живого Бога. 

Деяния 9:17-20. «И Анания пошёл, и вошёл в 
дом; и возложив на него руки, сказал, Брат Саул, 



144 

 

Господь, Иисус, который явился тебе на пути, когда 
ты шёл, послал меня, чтобы ты прозрел, и 
наполнился Святым Духом. 

 18- И мгновенно как бы чешуя упала с глаз 
его: и он тотчас прозрел, и встал, и был крещён. 

 19- И когда принял пищи, укрепился. Затем 
был Саул несколько дней с учениками, которые 
были в Дамаске. 

 20- И тотчас проповедовал в синагогах 
Христа, что он есть Сын Божий.» 

 Почему он мог проповедовать? Потому что он 
был наполнен Духом Святым. Хула на Духа Святого не 
принимает этого свидетельства. Не принимает того, 
что Иисус Христос - Сын Божий. Хула — это не то, что 
вы уходите с собрания, какие-либо исцеления или 
когда вы говорите - «Я этому не верю.» 

 Запишите себе: Хула на Духа Святого — это 
непринятие свидетельства о том, что Иисус Христос - 
Сын Божий. 

 Это не поход к Бени Хину, когда вы сделаете 
три круга и уйдёте оттуда, говоря, что всё напрасно. 
Эти люди скажут, что вы поносите Духа Святого. 

 Братья, Дух Святой не был там и на 
расстоянии 15 километров. Это не хула. Хула на Духа 
Святого — это не верить, что Иисус Христос - Сын 
Божий. 
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 Посмотрите в Иоанна 20:19-23. «Тогда, в 
тот же день вечером, первого дня недели, когда 
двери, где собрались ученики его, были заперты из-
за страха от иудеев, пришёл Иисус и стал 
посредине, и говорит им, Мир вам. 

 20- И когда так сказал, показал им руки 
свои и бок свой. Тогда обрадовались ученики, когда 
увидели Господа. 

 21- Тогда сказал им Иисус опять, Мир вам: 
как послал меня Отец, так и я посылаю вас. 

 22- И когда сказал это, дыхнул на них, и 
говорит им, Примите Духа Святого: 

 23- Чьи бы грехи ни прощали вы, тем 
прощаются они; а чьи бы грехи ни удерживали, 
удерживаются они.» 

 Похоже, Он дал им силу идти, прощать грехи 
и удерживать грехи. Но в Ветхом Завете кто имел силу 
прощать грехи? Бог Отец. В Новом Завете нам сказано 
в Марка 3 кто имеет силу прощать грехи? Иисус, сын 
Божий. 

 Теперь, когда Иисус собирается отправиться, 
он выдыхает Духа Святого на них, он говорит Духу 
Святому. Иисус говорит: «Теперь Дух Святой возьмёт 
на себя служение.» Стих 23. Дух Святой читает сердца 
людей. Он скажет, кто спасён, а кто — нет. 

 Вернёмся к Марку 3: 
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 Теперь, после учения о духовной войне и 
учения о хуле на Духа Святого, посреди этих учений 
(Марк 3:31) Его мать и Его братья были без веры. Его 
мать и братья не верили в Него как Сына Божьего. 
Стихи 32-35. «И около него сидел народ, и сказал ему, 
Вот, матерь твоя, и братья твои, и сёстры твои, 
вне, ищут тебя. 

 33- И он ответил им, говоря, Кто матерь 
моя, или братья мои? 

 34- И он посмотрел вокруг на тех, кто 
сидел вокруг него, и сказал, Вот матерь моя и 
братья мои! 

 35- Ибо всякий, кто будет исполнять волю 
Божью, тот и есть мой брат, и моя сестра, и 
матерь.» 

 Люди говорят, что кровь гуще воды. Ваша 
семья должна быть ближе к вам, чем все другие 
знакомые в вашей жизни. Но дух нового рождения 
выше всех. Когда вы приняли решение следовать за 
Христом, у вас появилась новая семья. И эта новая 
семья превосходит вашу семью. 

Помните: 

1. Не используйте Господа, но следуйте за 
Господом, чтоб быть использованным Им. 

2. Простота духовной войны. 

3. Хула на Духа Святого — это отвержение Иисуса 
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Христа как Сына Божьего. 
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Марк 4:1-9 - Где же корень? 

 Марк 4:1-9. «И опять начал учить у моря: и 
собрались к нему великое множество народа, так 
что он вошел в корабль, и сидел на море; а весь 
народ был у моря, на земле. 

 2- И учил их многому притчами, и в 
доктрине своей говорил им, 

 3- Слушайте; Вот, вышел сеятель сеять: 

 4- И было, когда он сеял, некоторое упало у 
обочины дороги, и прилетели птицы воздуха и 
пожрали его. 

 5- И некоторое упало на каменистую почву, 
где оно имело немного земли; и тотчас взошло, 
потому что оно не имело глубины земли: 

 6- Но когда взошло солнце, его попалило; и 
так как не имело корня, засохло. 

 7- И некоторое упало посреди колючек, и 
выросли колючки, и заглушили его, и оно не дало 
плода. 

 8- И другое упало на добрую почву, и дало 
плод, который взошел и вырос; и принесло, 
некоторое тридцать, и некоторое шестьдесят, и 
некоторое сто. 

 9- И он сказал им, Кто имеет уши слышать, 
пусть слышит.» 
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  В 1 главе Марка Иисус, будучи Богом, 
представлен слугой. Во 2 главе Он делает чудеса, и мы 
видим, как люди обсуждают это и сомневаются, но 
Иисус продолжает показывать дела Отца. 

 В 3 главе Марка Иисус настойчиво продолжает 
проповедовать и творить чудеса. Он убеждает людей 
принять решение. И при всём этом определяющим 
вопросом является - «Что ты сделаешь с Иисусом, 
называемым Христом?» 

 Марк, 4 глава: тема этой главы - во 2 стихе. 
Иисус был учителем и проповедником, Он начал учить 
у берега моря. 

• Марк 4:1-2. «И опять начал учить у моря: и 
собрались к нему великое множество 
народа, так что он вошёл в корабль, и сидел 
на море; а весь народ был у моря, на земле. 

 2- И учил их многому притчами, и в 
доктрине своей говорил им...» 

 Ключ к этой главе - доктрина. 

• Мы имеем сомнительные прения. 

• Мы имеем решения. 

 Теперь мы имеем доктрину. Доктрина — это 
ключ в хождении с Иисусом Христом. В Библии вы не 
раз увидите слово «доктрина», доктрина Христа, 
добрая доктрина (1 Тимофея 4:6. «Если будешь 
напоминать братьям об этом, ты будешь добрый 
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служитель Иисуса Христа, вскармливаемый в 
словах веры и доброй доктрины, которой ты 
достиг.») Это Его доктрина (Марк 4:2. «И учил их 
многому притчами, и в доктрине своей говорил 
им...») Это доктрина согласно благочестия. В Библии 
доктрина трижды названа   Христовой. В Писании 
сказано: «Кто не имеет этой доктрины, не имеет 
Христа». 

 Первый шаг к правильным 
взаимоотношениям с Богом — это принятие доктрины 
Христа. 

 Кто же Христос? Он — Мессия. Верить в то, 
что Он есть Мессия, значит верить, что вы имеете 
жизнь во имя Его. 

 Личность Христа, дело Христа. Его дело по 
спасению. Его дело   совершенствования. 

 В этой главе доктрины Марк опишет ряд 
притч, с которыми Иисус обращается к людям. 

 Первая притча в стихах 3-9. «Слушайте; 
Вот, вышел сеятель сеять: 

 4- И было, когда он сеял, некоторое упало у 
обочины дороги, и прилетели птицы воздуха и 
пожрали его. 

 5- И некоторое упало на каменистую почву, 
где оно имело немного земли; и тотчас взошло, 
потому что оно не имело глубины земли: 
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 6- Но когда взошло солнце, его попалило; и 
так как не имело корня, засохло. 

 7- И некоторое упало посреди колючек, и 
выросли колючки, и заглушили его, и оно не дало 
плода. 

 8- И другое упало на добрую почву, и дало 
плод, который взошел и вырос; и принесло, 
некоторое тридцать, и некоторое шестьдесят, и 
некоторое сто. 

 9- И он сказал им, Кто имеет уши 
слышать, пусть слышит.» 

 Позже, в стихах с 10-20 Иисус продолжает 
учить собравшихся. 

 В стихе 21, 26, далее в 30 стихе Он 
представляет многим людям притчи. 

 21- «И он сказал им, Приносится ли свеча, 
чтобы быть поставленной под сосуд, или под 
кровать? А не чтобы быть поставленной на 
подсвечник? 

 26- И сказал он, Так и царство Божье, как 
если бы человек бросил семя в землю; 

 30- И сказал он, чему уподобим царство 
Божье? Или каким сравнением сравним его?» 

 Наедине (стих 10) ученики спрашивают: 
«Почему ты говоришь в притчах? Нам непонятны 
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притчи.» (Стих 11-12.) 

 Почему Иисус говорил в притчах? 

 Вам нужно понимать, что притча похожа на 
то, как артист рисует портрет чего-то знакомого вам. 
Но Иисус рисует словно сквозь тусклое стекло. Когда 
вы смотрите, вы можете различить какое-то дерево 
или какую-нибудь интересную сцену. В это же время 
вы начинаете замечать себя. Эта притча становится 
отражающим зеркалом, в котором вы видите самих 
себя. Это то, что делает притча. Если вы не привыкли, 
вы этого не увидите. Вы смотрите на всё остальное, о 
чём говорится в притче, но не на самого себя. («И видя 
не видите и слыша не слышите.») 

 Почему так? Потому что в этом - реальность. 
Господь поставил притчу как зеркало, в котором народ 
должен увидеть себя в духовном отношении. Мы 
можем увидеть себя. Видите вы в себе грех? Смотря 
на изображение, вы приближаетесь и распознаёте 
себя. Как и в притче из реальной жизни в евангелии от 
Луки, в 15 главе. Там блудный сын пришёл к концу 
самого себя. 

 Притча приведёт вас к концу самого себя. Как 
говорится в конце 12 стиха, «обратились они, и грехи 
их были прощены им.» 

 Так происходит, когда мы приближаемся 
ближе к этому двустороннему зеркалу. 

 С другой стороны этой притчи мы видим 
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стоящего Господа Иисуса Христа, который открывает 
Себя больше. После того, как Он открыл ваши нужды, 
Он начинает показывать Свою славу. 

• Эти притчи даны для народа. Люди могли 
задуматься над смыслом этих притч. Я не 
думаю что этот парень хороший учитель. 

• Притча дана, чтобы анализировать человека. 
Бог смотрит в зеркало заднего вида и видит 
отражение людей. Вот, что Он хочет делать. 
(Стих 13. «И он сказал им, Разве не знаете 
этой притчи? И как вы тогда узнаете все 
притчи?») 

 Есть только несколько притч в Библии, 
которые Иисус объясняет полностью. Это слова - 
«истинно, истинно», на которые мы можем 
положиться, чтобы объяснить другие притчи. Иисус 
даёт небольшую «подсказку»: «Вот таким образом 
это «работает» здесь, а вот таким - там.» 

 Иисус говорит: «Разрешите мне объяснить 
эту притчу для вас.» 

 Стих 14- «Сеятель сеет слово...» 

 Луки 8:11. «...Семя есть слово Божье.» 

 Он хочет показать нам в 12 стихе, о чём Он 
проповедует в своём служении. 

 Иисус был сеятелем, идущим и сеющим 
слово Божье. (Стих 15. Об этом он говорил в стихе 4. 
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«И было, когда он сеял, некоторое упало у обочины 
дороги, и прилетели птицы воздуха и пожрали 
его.» 

 Марка 4:16-17. «И это есть те, так же, 
что посеяны на каменистой земле; которые, когда 
услышат слово, тотчас принимают его с 
радостью; 

 17- И не имеют корня в себе, и поэтому 
держатся лишь какое-то время: потом, когда 
наступает скорбь или гонение за слово, тотчас 
претыкаются.» 

 Очень быстро после радости приходит 
печаль. 

 Стих 18- «И эти есть те, что посеяны среди 
колючек; такие, которые слышат слово, 

 19- И заботы мира этого, и обманчивость 
богатства, и похоти других вещей, входя, 
заглушают слово, и оно становится бесплодным.» 

 3-ий вид людей описан в стихе 20. «И эти 
есть те, что посеяны на доброй земле; такие, 
которые слышат слово, и принимают его, и 
приносят плод, некоторые в тридцать крат, 
некоторые в шестьдесят, а некоторые во сто.» 

 Иисус как идущий сеятель, который сеет, 
разбрасывая семена. Семена распространяются по 
всей земле. 
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 Иисус говорит о четырёх видах сердец. Мы — 
люди, которые произошли от земли. 

 Итак, есть люди, напоминающие семя, 
упавшее у обочины, которое очень быстро забирается 
врагом. Битва, в которой мы участвуем, — это битва, 
происходящая в наших умах. Это наши представления. 
Посеянное семя забирается. Дьявол работает против 
людей в их умах. Когда кто-то пытается донести нечто, 
такие люди сразу говорят: «Я занят покупками...» Вот, 
что тут происходит. Дьявол знает, что семя имеет силу. 

 Второе — это семя, посеянное на каменистую 
почву. Оно не имеет много почвы, может, 1 см. 
глубины. 

 Что означает посев в эту воображаемую 
почву? Что при этом происходит? 

 Эти люди принимают Божье слово с 
радостью. Другими словами, они какое-то время 
размышляют над словом. Братья и сестры, вот где нам 
нужно быть внимательными, когда мы сеем семя. 

Послушайте, если вы посеете какую-то неправильную 
идею в них, они в своём уме неправильно её 
истолкуют. Что же я могу извлечь из этого? Их ум 
может быть восхищенным. 

 Заметьте, Господь говорит, что у этого семени 
нет корня, этот человек не укоренён. 

 Что же является корнем? Может, Исайя 11:1. 
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«И выйдет отрасль из ствола Иессеева, и Ветвь 
произрастёт из корней его:» 

 Корень - в Откровении 5:5. «И один из 
старейшин говорит мне, не плачь: вот, Лев от 
племени Иуды, Корень Давидов, победил, чтобы 
раскрыть эту книгу, и снять семь печатей её.» 

 Тот жезл превращается в корень. Что 
случается, если нет корня в человеке. Будет некое 
восхищение в отношении чего-то нового. (Как в 
Деянии 17.) 

 Да, я пробовал буддизм, я пробовал науку. Я 
имею много вещей, которые происходят в этой 
церкви. Это весело, - приходить и видеть, что можно 
извлечь из всего этого. Слушатели восхищаются, но 
это не проникает в их сердце? 

 Брат, приходит настоящее евангелие... Марк 
проповедует евангелие, имея ввиду три пункта. 

 Вдруг человек подумает в сердце своём, что 
он — какой-то особенный, тогда как он - никто. Это не 
очень созвучно с нашим мышлением. (Мы ничего не 
можем делать без Иисуса Христа. Он - наша жизнь.) И 
тут мы сразу обижаемся. 

 Вы говорите, что не можете справиться с 
христианской жизнью? Только Иисус может. Братья 
обижаются, говоря: «Я - хороший человек!» Но они не 
имеют корня. 
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 Этого никогда не было в их сердце. 

1. Первый никогда не имел этого в разуме. 

2. Второй имел умственное понимание. Он был 
восхищён, но это не проникло в его сердце. Там 
не было корня. Он обижен. Псалом 119:65. «Ты 
обходишься хорошо со слугами твоими, О 
ГОСПОДЬ, согласно слову твоему.» Это тот, 
который имеет корень в сердце. 

 Иисус Христос знает, что ничего меня не 
обидит. Тот, кто не имеет корня спасения, обижается 
очень легко. Вы знаете, как легко обидеться в нашей 
культуре. 

 Марк 4:18-20. «И эти есть те, что посеяны 
среди колючек; такие, которые слышат слово, 

 19- И заботы мира этого, и обманчивость 
богатства, и похоти других вещей, входя, 
заглушают слово, и оно становится бесплодным. 

 20- И эти есть те, что посеяны на дорой 
земле; такие, которые слышат слово, и 
принимают его, и приносят плод, некоторые в 
тридцать крат, некоторые в шестьдесят, а 
некоторые во сто.» 

3. Нет вопросов в том, что стих 20 отражает тех, у 
кого семя слова в уме, в сердце и в жизни. Они 
— спасённые люди. 

 Многие люди видят в этих стихах на три вида 
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погибших людей. Я думаю, что посеянное среди 
колючек проникнет когда-то в почву. Проблема лишь 
в том, что начав расти, оно будет глушиться заботами 
мира, обманчивостью богатства, похотью или 
другими вещами и не сможет вырасти. Плода не 
будет. Может, есть потенциал, ведь есть корень. 

1. Помните, к 1-му слово никогда не проникает в 
ум, оно «улетучивается». 

2. Ко 2-му немного проникает в ум, но никогда не 
достигает сердца. 

3. К 3-му Господь вначале проникает в ум и в 
сердце. Когда есть корень, Господь ежедневно 
желает обновлять дух вашего ума. 

 Господь желает научить нас правильно 
думать. Правильно думая мы поступаем правильно. 
Действия приходят благодаря мыслям. Слова 
приходят благодаря мыслям. 

 Этот получает в своё сердце, но оно не 
приходит в его ум. Причина, почему я это вижу, в том, 
что это очень похоже на первого. Сатана атакует и вот 
в чём различие. Сатана не может забрать из него 
корень, и вот, что он тогда делает; он удерживает его 
ум занятым заботами этого мира, обманчивым 
богатством и похотью к другим вещам, которые не 
дают плоду развиться в жизни, потому что его ум 
занят. 

• Посмотрите в стих 16 и заметьте - «когда они 
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услышали слово» Сказано в прошедшем 
времени. 

• Стих 15 - «Когда слово было посеяно в их 
сердца...» Прошедшее время. 

• Стих 18 - «Слышат слово...» В настоящем 
времени. То же и в стихе 20. 

 На основании этих стихов я делаю вывод о 
христианстве. Есть христиане, которые принимают 
спасение, когда семя (слово Божье) попадает в их 
сердце, и корень укореняется. Этот корень, прежде, 
чем будет явной его сущность, вначале идёт вниз. 
Помните, Иисус рассказывает историю о человеке, 
который на протяжении трёх лет не приносит 
«плода». Корень находится у него, но вот, что 
происходит: в обновлённом уме он слышит слово, но 
не размышляет о нём, потому его жизнь 
превращается в рутину и напоминает старую 
религиозную жизнь. 

 Вы не можете приносить плод. Реальность в 
следующем: когда Иисус строит церковь, вы хотите 
быть там каждый раз, когда открыты двери, чтоб Он 
мог производить в вас работу. На каждом 
богослужении изливается благословение. Библия 
ждёт вас ежедневно. Вам нужно слышать слово 
каждый день, чтоб Он мог орошать вас и видеть 
приносимый вами плод. 

 Многие люди посещают церковь однажды в 
неделю, и когда «заботы этого мира, 
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обманчивость богатства и похоти к другим 
вещам» входят в их сердца, они заглушают слово и 
такие люди становятся «бесплодными». 

 Какой главный плод Господь желает видеть? 

 Две вещи: 

1. Галатам 5. Он желает увидеть в нас лично плод 
в изменении духа, плод Духа. Он желает дать 
нам любовь, радость, мир, долготерпение, 
нежность, доброту, веру, кротость, 
воздержание. Эти вещи желает видеть Господь 
в наших приношениях. 

 Братья, что случится, если вы не будете пить 
воды в каждый день? Размышляет ли ваш ум над 
этим? 

 Слово приносит плод тогда, когда 
размышляете над ним. Вам необходимо читать Слово 
молитвенно и посвящённо. 

2. Вторым плодом производящим по роду 
своему. Иисус говорит: «Я сею семя.» Вы 
должны поступать, как поступал Иисус, сеять 
семена. (1 Коринфянам 3:4-7. «Ибо когда один 
говорит, Я Павлов; а другой, Я Аполлосов; 
разве не плотские вы? 

 5- Кто тогда Павел, и кто Аполлос, кроме 
как служители, через которых вы поверили, как и 
дал Господь каждому? 
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 6- Я посадил, Аполлос поливал; но рост дал 
Бог. 

 7- Так что ни тот, кто сажает, есть что-
то, ни тот, кто поливает, но Бог, который даёт 
рост.») 

 Я пытаюсь всё уравновесить и увидеть 
немного милости во всём этом. Когда встаёт вопрос о 
приношении плода, Иисус говорит о трёх его видах. 
(Стих 20. «...30, 60, 100 крат.») 

 Несколько способов: 3 стадии христианина в 
1 Иоанна. Малым детям принадлежат 30, молодым 
людям — 60, а отцы приносят во 100 крат. 

 Может быть и так. Тот, кто делает христиан 
другими с большим потенциалом, чтобы приносили 
больше плода. 

 Некоторые христиане только на 30 
процентов, другие - на 60, а некоторые будут 100 -
процентными христианами. Я не знаю ответа. 

 Первая притча о сеятеле. Практический стих 
14. Бог желает чтоб мы были Его последователями, 
были сеятелями Его слова. 
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Марк 4:10-25 - Притча о 
светильнике. 

 Марка 4:10-25. «И когда он был один, те, 
которые были вокруг него с двенадцатью, 
спросили его о притче. 

 11- И он сказал им, Вам дано знать тайну 
царства Божьего: но тем, которые вне, всё это 
делается в притчах: 

 12- Чтобы видя они видели, и не постигли; и 
слушая они слышали, и не поняли; чтобы в какое 
время не обратились они, и грехи их не были 
прощены им. 

 13- И он сказал им, Разве не знаете этой 
притчи? 

 14- Сеятель сеет слово. 

 15- И эти есть те (что) у обочины дороги, 
где посеяно слово; но когда они услышали, тотчас 
приходит Сатана, и уносит слово, которое было 
посеяно в сердцах их. 

 16- И эти есть те, так же, что посеяны на 
каменистой земле; которые, когда услышат 
слово, тотчас принимают его с радостью; 

 17- И не имеют корня в себе, и поэтому 
держатся лишь какое-то время: потом, когда 
наступает скорбь или гонение за слово, тотчас 
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претыкаются. 

 18- И эти есть те, что посеяны среди 
колючек; такие, которые слышат слово, 

 19- И заботы мира этого, и обманчивость 
богатства, и похоти других вещей, входя, 
заглушают слово, и оно становится бесплодным. 

 20- И эти есть те, что посеяны на доброй 
земле; такие, которые слышат слово и 
принимают его, и приносят плод, некоторые в 
тридцать крат, некоторые в шестьдесят, а 
некоторые во сто. 

 21- И он сказал им, Приносится ли свеча, 
чтобы быть поставленной под сосуд, или под 
кровать? А не чтобы быть поставленной на 
подсвечник? 

 22- Ибо нет ничего скрытого, что не будет 
явлено; и не было ничего содержащегося в тайне, 
что не вышло бы наружу. 

 23- Если кто имеет уши слышать, пусть 
слышит. 

 24- И он сказал им, Смотрите, что 
слышите; какой мерой вы мерите, будет 
отмерено вам: и вам, которые слушаете, ещё 
дано будет. 

 25- Ибо кто имеет, тому дано будет: а кто 
не имеет, у того отнимется и то, что он имеет.» 
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 В 4 главе Иисус начинает преподавать 
доктрину. Доктрина, которую Иисус даёт, 
теологическая и в то же время практическая, 
Небесная, а также личная. Он работает, используя эти 
притчи, чтоб нарисовать очень важную картину. В этих 
притчах вы увидите себя и Господа. 

 В первой притче говорится о сеятеле, который 
вышел сеять. В ней Иисус обращается к сельскими 
жителям, фермерам, которые знакомы с работой на 
поле. Он говорит о знакомых им вещах: берёшь сумку 
и насыпаешь в неё семена, затем, идя по полю, 
разбрасываешь их. Реальность в том что когда семена 
разбрасываются, они попадают в разные места. 
Некоторые семена падают у дороги, там, где ходят 
люди или ездят телеги, где оно будет потоптано или 
собрано птицами, или унесено ветром. У этого семени 
нет возможности вырасти. 

 Он говорил и о некоторых семенах, падающих 
казалось бы на почву. Но под тонким слоем почвы 
находится большой камень, в который не могут 
проникнуть корни растения. Поднимается маленький 
росток, но наступает «трудное время»; ветер, солнце, 
и оно увядает, а затем умирает, потому как нет корня 
для сохранения жизни. 

 Также Он говорит, что некоторые семена 
проникают в почву, приобретают корень, а когда 
начинают расти, глушатся сорняками и не приносят 
плода, потому что нижняя часть живая а верхняя - 
заглушена сорняками. 
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 Наконец, были семена, упавшие на добрую 
почву, где не было сорняков и колючек, камней и 
птиц, уносящих семя. Такое семя углубляется, всходит 
и приносит плод. 

 Иисус смотрит на эту картину с практической 
стороны. Он говорит, что семя есть слово Божье. 
Почва, о которой Он говорит, — это сердца 
человеческие. Некоторые семена, которые только 
посеяны, забираются плохими мыслями и ничего не 
достигают. Другие «семена» начинают рост, но 
человек нестабилен, старается всё попробовать, 
увлекается ложными учениями (православием и 
прочими). Он восхищается какое-то время Иисусом, 
но только до тех пор, пока не осознаёт, что быть 
учеником Иисуса Христа - значит быть святым, а он, 
оказывается, не таков. Этот человек обижается, 
говоря: «Я не грешник! Почему кто-то мог подумать, 
что я грешник? Я хотел бы, чтоб Иисус был моим 
товарищем, моим советником, а мне говорят, что я 
грешник и нуждаюсь в Спасителе. Я - хорошо 
утверждённый бизнесмен, образованный, почётный 
гражданин. Если я, как вы говорите, грешник, то вы 
меня здесь больше не увидите.»  У таких людей нет 
корня, они не рождены заново. То была лишь 
временная идея, философия, религия, которая 
пришла и ушла. Они обижаются, слыша Божье слово.   

 А случается, что семя углубляется, человек 
осознаёт, что грешен, взывает к Спасителю, но когда 
он начинает идти, находятся различные извинения. 
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 «Вы сказали, что сегодня будет завоевание 
душ? Но мне надо на работу!» 

 «Вау, у вас есть служение, среди недели, когда 
вы изучаете Библию?! Вы имеете в виду, что нужно 
быть в воскресной школе и на служении? У вас есть 
Библейский институт! Я не могу быть частью всего 
этого. У меня работа, заботы этого мира, мне 
нужно позаботиться о богатстве, об 
удовольствиях, затем у меня есть билеты на игру. 
Поэтому я не могу быть в такой церкви.» 

 «И заботы мира, и обманчивость 
богатства, и похоти различных вещей» глушат тот 
росток, который появляется. Есть корень, но нет 
плода. Такие люди не готовы идти вперёд, чтоб 
избавиться от вещей, которые удерживают их. Они не 
желают проявлять настойчивость и становиться 
учениками. 

 Но некоторые всё же становятся учениками. 
Это семена, посеянные в добрую почву. Такие люди с 
добрым пониманием, они приносят плод; одни - в 30, 
другие - в 60, а иные — во 100 крат. Они не только 
стали плодоносными, но продолжают идти вперёд. 
Иисус этой притчей говорит: «Вот, чего я ожидаю!» 

 Продолжая притчи, Он продолжает учить 
доктрине. 

 Марк 4:21-25. «И он сказал им, Приносится 
ли свеча, чтобы быть поставленной под сосуд, или 
под кровать? А не чтобы быть поставленной на 
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подсвечник? 

 22- Ибо нет ничего скрытого, что не будет 
явлено; и не было ничего содержащегося в тайне, 
что не вышло бы наружу. 

 23- Если кто имеет уши слышать, пусть 
слышит. 

 24- И он сказал им, Смотрите, что 
слышите; какой мерой вы мерите, будет 
отмерено вам: и вам, которые слушаете, ещё 
дано будет. 

 25- Ибо кто имеет, тому дано будет: а кто 
не имеет, у того отнимется и то, что он имеет.» 

 Господь меняет тему семени на то, что также 
очень знакомо людям того времени. Он говорит о 
светильнике или свече на подсвечнике. Для того, 
чтобы узнать, как он (подсвечник) был устроен, нам 
нужно вернуться к книге Исход, в 35-ю главу, где 
Господь показывает еврейскому народу, как делать 
подсвечник.   

 Он имел центральный стержень и шесть 
других; три с одной стороны и три - с другой. Этот 
светильник не как тот восковой, о котором мы знаем, 
где свеча имеет фитиль, опущенный в сосуд с маслом, 
когда масло обеспечивает горение фитиля, пока не 
закончится. 

 Посмотрите на первую вещь в отношение 
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свечи. Эта свеча не должна быть под сосудом или под 
кроватью (если вы имеете свечу). Иисус говорит о 
свече, представляющей дух человека. Это - свеча 
Господа. 

 Притчи 20:27. «Дух человека - свеча 
ГОСПОДНЯ, исследующая все внутренние части 
чрева.» 

 И здесь - одно доброе семя, которое скрыто. 
Это доброе семя, имеющее корень. 

 Я имею нечто, например, я хозяин дома. Он 
спрашивает, возьмете ли вы свечу? Её цель - светить! 
Он говорит: «Поставишь её под сосуд?» Нет! 

 Цель свечи - нести свет в тёмном мире. 

 Иисус просит, чтобы я зажигал вас, чтоб вашей 
целью было осветить тёмное место, не скрывать 
света! Он спрашивает: «Поставишь свечу под сосуд 
или под кровать?» В таком случае кровать будет 
разрушена. Если поставить свечу под кровать, то она, 
возможно, обожжёт тех, кто на кровати. 

 Иисус говорит, что Его цель - дать свет, а не 
тепло. 

 Сосудом могло быть и то, с чем они работали в 
поле. Зажгу ли я свечу и поставлю под сосуд, туда, где 
её никто не увидит? Там, где зажжена свеча, должно 
быть светло. Какой свет желает видеть Иисус? 
Простейший свет, который он даёт нам, — это истина. 
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Библия говорит, что говорящий правду, сеет истину. 

 Наши слова являются светом. 

• Используя свет, люди смотрят на мир. Потому 
люди будут смотреть на вас в школе, на работе. 

• Если вы — свет, вы не будете одеваться, как 
другие люди. 

• Люди будут изучать ваше поведение, 
темперамент. 

 Поскольку у нас есть Дух Святой, Дух благодати, 
моления, Дух долготерпения. Когда Господь зажигает 
кого-то своим светом, Он не желает, чтоб этот свет был 
закрытым. 

• Он желает, чтоб мы были видимы. 

• Мы не должны быть «под сосудом», будучи на 
своём рабочем месте. 

• Он говорит, что свет не должен быть под 
кроватью. 

 Кровать — это семья, брачное ложе. Господь не 
желает иметь свет под кроватью, когда вы «горите» 
вместе с семьёй. Бог желает, чтоб кровать была на 
своём месте (здесь, понятно, ваша любовь к Господу). 
Люди хотят быть любимыми; ваш супруг желает быть 
любимым, ваши родители желают быть любимыми, 
дети желают быть любимыми. Они получат 
величайшую любовь от вас, когда они знают, что вы 
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любите Бога. Это позволяет Божьей любви работать в 
вас. Он является источником любви, которую вы и я 
проявляем. Потому благодаря любви Бога, питаясь его 
любовью, мы способны отдавать больше любви, чем 
когда-либо. Люди нуждаются в понимании того, где 
этот источник любви, откуда он приходит. Будет 
неправильно, если мы будем любить их, показывая 
им, что она приходит только от нас. 

 Марк 4:21. «И он сказал им, Приносится ли 
свеча, чтобы быть поставленной под сосуд, или 
под кровать? А не чтобы быть поставленной на 
подсвечник?» 

 Откройте Откровение 1:10-12. «Я был в духе в 
день Господень, и услышал позади себя голос 
великий, как трубы, 

 11- Говорящий, Я есть Альфа и Омега, 
первый и последний: и, Что видишь, напиши в книгу, 
и пошли церквям, которые в Азии; в Эфес, и в 
Смирну, и в Пергам, и в Фиатиру, и в Сардис, и в 
Филадельфию, и в Лаодикию. 

 12- И я обернулся, чтобы увидеть голос, 
который говорил со мной. И обернувшись, увидел 
семь золотых подсвечников;» 

 Господь начал открывать себя Иоанну, говоря с 
ним. 

 Стих 20- «Тайну семи звёзд, которые ты 
видел в правой руке моей, и семи золотых 
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подсвечников. Семь звёзд есть ангелы семи 
церквей: и семь подсвечников, которые ты видел, 
есть семь церквей.» 

 Братья и сестры, в каждом евангелии, в 
Матфея 5:15- «И свечу не зажигают, и не ставят её 
под сосуд, но на подсвечник; и она даёт свет всем, 
кто в доме.» Нагорная проповедь, в Марка 4:21- «И 
он сказал им, Приносится ли свеча, чтобы быть 
поставленной под сосуд, или под кровать? А не 
чтобы быть поставленной на подсвечник?» и Луки 
8 и 11, каждый раз Господь говорит о зажжении свечи. 
Он говорит о том, что свеча должна быть поставлена 
на подсвечник. Петру же Он говорит: «Я построю 
церковь Мою.» 

 Если кто-то желает видеть Иисуса, это 
великолепно! Они его увидят в церкви. Господь 
говорит: «Когда Я зажигаю мою свечу, когда Я даю 
свет, то ставлю её на подсвечник.» 

 Помните, Господь не спасает христианина, чтоб 
тот был спасённым и оставленным в одиночестве, 
словно в пустыне. Христианин должен быть частью 
светильника. 

 Каждый из семи подсвечников представляет 
поместную церковь. 

Чем же занят Иисус на протяжении 2000 лет? 
Постройкой местных собраний, подсвечников, откуда 
свет сияет ярче всего. 
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 Господь говорит здесь: «Я хочу видеть тебя на 
подсвечнике.» Потому молитвой нашей пусть будет: 
«Господь, если я зажжён тобой и я - твоя свеча, 
найдёшь ли и для меня подсвечник?» 

 Таково желание Господа для вас, «свечи», - 
быть на светильнике Его церкви. 

 Почему? 

 Марк 4:22. «Ибо нет ничего скрытого, что 
не будет явлено; и не было ничего содержащегося 
в тайне, что не вышло бы наружу.» 

 На светильнике Господь не прячет мудрости и 
знания о Боге, потому что там Иисус работает и строит. 
Так Он открывает истину. Потому, когда вы 
становитесь на подсвечник, всё проявляется, и всё, 
чему учит Иисус пастора в тайне, становится явным на 
светильнике. 

 Есть вещи, которые я не могу говорить на 
улице. Но всё, чему Господь учит меня, я могу 
показать, находясь на светильнике. 

 У вас есть возможность услышать, если вы 
будете на светильнике. 

 Библия говорит: «Каждый, кто имеет уши, 
пусть слышит.»  Марк 4:24. «И он сказал им, 
Смотрите, что слышите...» Заметьте - «смотрите, 
что слышите...» 

 Переверните в Луки 8:16-18. «Никто, 
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зажегши свечу, не покрывает её сосудом, или не 
ставит под кровать; но ставит её на подсвечник, 
чтобы те, кто входит, видели свет. 

 17- Ибо нет ничего тайного, что не 
сделается явным; ни скрытого, что не станет 
известным и не обнаружится. 

 18- Смотрите поэтому, как вы слушаете: 
ибо всякий, кто имеет, тому дано будет; а всякий, 
кто не имеет, у того отнимется и то, что он, 
кажется, имеет.» 

 Может ли это быть проповедью сегодняшней 
церкви? «Смотрите поэтому, как вы слушаете.» 

1. Первое предупреждение - «Смотрите, 
что вы слышите.» Если вы свеча, 
блуждающая по светильнику, то вам лучше 
прислушаться к тому, что вы слышите. В 
некоторых поместных церквях ставят 
ударение на семье и тогда вы слышите 
очень мало о Господе. 

 Почему Господь желает видеть вас на 
светильнике и что желает Он, чтоб вы слышали? В 
Откровении говорится, что Господь Иисус посреди 
светильника. Вы должны приносит в него свет и 
отдавать его обратно Господу. Всё - вокруг Него, Он 
должен быть в центре светильника. 

 Что вы слышите, когда приходите в церковь? 
Вы слышите о политике, об абортах, слышите 
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социальное евангелие и о нужде в мире? 

 Вам нужно слышать о Сыне Божьем! 
«Замечайте, что вы слышите!» Вам необходимо 
быть на подсвечнике, который лучше распространяет 
свет. 

2. Вторая весть - «Замечайте, как вы 
слушаете.» 

 Вы можете слышать проповедь из Библии 
короля Иакова и не обращать внимания на то, как она 
проникает и работает в вас. 

 В своей последней притче Иисус высказал 
желание видеть в нас плод. Плод появится лишь тогда, 
когда мы будем правильно питаться. Это то, что мы 
слышим и знаем, что с этим делать. 

 Это очень личное. Вы можете изучать Библию 
и при этом неправильно её разделять. Если Библия 
неправильно разделена, она не поможет. Вы будете 
применять стихи к церкви, которые к ней не 
относятся, а относятся, например, только к иудеям. 

 Марк 4:24. «И он сказал им, Смотрите, что 
слышите; какой мерой вы мерите, будет 
отмерено вам: и вам, которые слушаете, ещё 
дано будет.» 

 Господь снова и снова показывает, как кто-то 
питается от светильника. Он потребляет масло, и это 
позволяет маслу проявлять свой эффект. Так 
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происходит, если вы применили правильно то, что 
слышали. То, как вы слушаете и используете для того, 
чтобы гореть. Господь постоянно пополняет сосуд с 
маслом. Так было и с вдовой, которая постоянно шла 
к сосуду с маслом, и оно не кончалось. Точно так же 
Бог будет пополнять запасы вашего масла. Он говорит: 
«Вы используйте, а я пополню запас.» 

 Посмотрите на 25 стих - «Ибо кто имеет, 
тому дано будет...» Есть у вас масло - вы его 
используете, а кто не имеет, - поставил свечу под сосуд 
или под кровать. 

 Он слышит то же, но слышит это с мозолистым, 
огрубевшим сердцем и ухом. И снова Иисус приводит 
притчу о семени, которое сеется. 

 Первое её применение — это спасена или нет 
душа. 

 Второе применение — это спасён ли ты? Как ты 
слышишь семя? Позволяешь ли ты, когда семя 
приходит, дьяволу украсть его у тебя? Позволяешь ли 
ты заглушить семя заботам мира, обманчивым 
богатствам и различным похотям или позволяешь 
семени выйти наружу? Когда это происходит в жизни 
дитя Божьего? Если вы сами не позволяете ему. 
Заметьте стих 25 - «А кто не имеет, у того 
отнимется и то, что он имеет.» 

 Бог говорит: «Хорошо, этот парень 
приходит в церковь, пастор передаёт учение, а он 
постоянно игнорирует!» Тогда Господь говорит 
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следующее: «Я заберу у него способность понимать, 
если он не обратится. Я дам ему глаза, которые не 
видят и уши, которые не слышат.» Такое наказание 
следует, когда мы добровольно отвергаем слово 
Божье. Здесь Господь спрашивает: «Как моя свеча 
отвечает на масло и питание, которое я 
предоставляю?» 

 В Матфея 25 Он приводит целую притчу об 
этом: Он говорит, что даёт одному человеку 5 
талантов. Тот обратил внимание на то, как и что он 
слушает и потому преумножил и принёс плод. 
Другому Господь дал 2 таланта. И он преумножил и 
принёс плод. А другому Он дал один, и тот его спрятал. 

 Братья, когда придёт суд, Господь скажет: 
«Возьмите тот один талант у того человека и 
отдайте тому, у кого десять.» 

 Человек скажет, что это лишено смысла для 
того, у кого мышление благотворителя. 

 Давайте посмотрим; у одного человека -10 
талантов, а у другого — 1. Разве не нужно взять у того, 
кто имеет 10 талантов, и дать тому, у которого — всего 
1? 

 Господь говорит, что это не так работает. Он 
заявляет: «Возьмите у того, кто имеет 1 талант и 
отдайте тому, у кого - 10. Тот имел всего один 
талант и ничего с ним не сделал, поэтому отдайте 
его тому, у кого их 10.» 
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 Господь работает в направлении, 
противоположном мышлению благотворителя. 

 Итак, чему Господь желает научить нас? 

• Сеять. 

• Светить. 
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Марк 4:13 - Личная притча. 

 Марка 4:13. «И он сказал им, Разве не знаете 
этой притчи? И как вы тогда узнаете все 
притчи?» 

 Иисус отвечает: «Если не понимаете эту 
притчу, как сможете понять остальные?» Он 
«возвышает» притчу. Притча — это история, которая 
относится к земным вещам, а учит тому, что 
происходит в духовной сфере. Если вы не поймёте 
историю, которая преподаёт духовное, как вам знать 
остальное? Притча, о которой Он говорил, — это 
притча о сеятеле. 

 Держите вашу закладку в Марка и посмотрите 
в Матфея 13:10 «И ученики подошли, и сказали ему, 
Почему ты говоришь им в притчах?» Это своего 
рода «прослойка» между притчей о сеятеле и 
объяснением этой притчи. 

Ученики спрашивают, почему Иисус говорит им 
притчами. 

 Стих 11. «Он ответил и сказал им, Потому 
что вам дано знать тайны царства небесного, а 
им не дано.» 

 Здесь Он говорит о фарисеях, тех, кто по-
прежнему не поверил. Он отвечает своим ученикам: 
«Я говорю вам в притчах, чтоб отец открыл их вам, 
иначе вы не поймёте. Это даётся вам, чтоб вы 
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знали тайны царства небесного, но им (фарисеям) 
этого не дано». Посмотрите, что Он говорит в 16 
стихе. «Но благословенны глаза ваши...» (говорится 
о понимании), «...ибо они видят: и уши ваши, ибо 
они слышат.» И Стих 17. «Ибо истинно говорю вам, 
Что многие пророки и праведники желали увидеть 
то, что вы видите, и не увидели; и услышать то, 
что вы слышите, и не услышали.» 

 Иисус говорит, что Он готов открыть это им. 

 Перед нами сегодня вопрос: даёт ли Бог Отец 
их для нашего понимания и позволит ли Он нам это 
понять? 

 Посмотрите ещё раз в стих 11.  «Он ответил и 
сказал им, Потому что вам дано знать тайны 
царства небесного, но им не дано.» 

 Давайте вернёмся в Марка 4:11. «И он сказал 
им, Вам дано знать тайну царства Божьего: но 
тем, которые вне, всё это делается в притчах» 

 Вопрос в том: сможем ли мы принять это 
сегодня? 

 Марк 4:3. «Слушайте; Вот, вышел сеятель 
сеять...» Сеятель - это вы и я. Сеятель - это тот, кто 
отправился сеять семена. Семена — это Божье слово. 
(Стих 14 - «Сеятель сеет слово.») 

 Мы подобны сеятелям, но сеем ли мы слово 
Божье? Насаждаем ли мы слово Божье? Где мы 
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насаждаем его? Сеем ли мы его в сердца и умы 
мужчин и женщин, мальчиков и девочек. Они все 
представляют «почву». 

 Марк 4:4. «И было, когда он сеял, некоторое 
упало у обочины дороги, и прилетели птицы 
воздуха и пожрали его.» Позвольте 
проиллюстрировать это. Вот у вас есть сумка с 
семенами. Вы набираете рукой семена и 
разбрасываете их по земле. Когда семена летят, то 
некоторые падают у дороги, где ездят телеги, ходят 
животные и люди, образуются тропы. Иисус говорит: 
«Когда ты сеешь, то некоторые семена обязательно 
попадут на обочину дороги, где почва очень твёрдая.» 

 Объяснение 4-го стиха в стихе 15. 

 Вот, что происходит: мы идём и сеем семена, 
сеем семена слова Божьего. У некоторых людей из-за 
того, что их сердца «утоптаны», не мягкие, чтобы 
принять семя, сатана сразу приходит и забирает то 
слово, уносит его, оставляя без эффекта. 

 Посмотрите в Луки 8:5. «Сеятель вышел 
сеять семя своё: и когда он сеял, некоторое упало у 
обочины дороги, и было затоптано; и птицы 
воздуха пожрали его.» Что говорится о почве, 
которая у дороги? Там «было потоптано...» 

 Видели ли вы на краю поля дорогу, машины, 
телеги, как там передвигаются животные. Там твёрдая 
почва, не позволяющая семени проникнуть в неё. 
Концепт в том, что сатана приходит со своими 



181 

 

правителями, духами нечестивости и собирает 
семена. С этими людьми ничего не происходит, 
потому что их сердца «утрамбованы». 

 Разрешите мне спросить вас: Дал ли Бог вам 
это уже? Если вы не поймёте этой притчи, как вы 
сможете понять остальные притчи? Луки 8:12. «Те, 
что у обочины дороги, есть те, которые слушают; 
затем приходит дьявол, и забирает слово из 
сердец их, чтобы они не поверили и не спаслись.» 

 Разве это до сих пор не ясно? Что это означает? 
Когда мы сеем семена, не значит, что каждый будет 
спасён. Слово «забирается, топчется, дробится под 
телегами» и не принимается людьми. Посмотрите в 
Луки 8:6. «А некоторое упало на скалу; и как только 
взошло, засохло, потому что ему не доставало 
влаги.» Заметьте, «некоторое упало на скалу.» 

 До сих пор мы видели, что семена упали при 
дороге и ничего с ними не произошло, так как 
прилетели птицы и поклевали их. Следующий стих 
говорит, что вы сеете в поле, и некоторые семена 
попадают на камни. Семена, попавшие на твёрдые 
камни, не смогут пустить корня, чтоб дать росток. 
Корни не попадают в добрую почву. (Стих 6.) 

 Почему не было достаточно влаги? Из-за того, 
что не было корня, чтоб собирать эту влагу и питать 
новое растение. Посмотрите в стих 13. «Те (что) на 
скале, есть те, которые, когда услышат, 
принимают слово с радостью; и эти не имеют 
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корня, которые какое-то время верят, а во время 
искушения отпадают.» 

 Здесь сказано, что какое-то время они верят. 
Говорится, что они принимают слово Божье с 
радостью (и это те, которые не имеют корня), какое-то 
время они веруют, но во время искушений отпадают. 
Что же это за «время искушений»? 

 Вернёмся обратно к Марка 4. Заметьте, что 
говорится о камне Стих 17. «И не имеют корня в себе, 
и поэтому держатся лишь какое-то время: потом, 
когда наступает скорбь или гонение за слово, 
тотчас претыкаются.» 

 Потому в 17 стихе они претыкаются из-за слова. 

 «Проповедник, я хотел бы, чтоб люди не 
обижались!» Братья, когда я слишком «важен», Слово 
обижает. Каждый, кто принимает спасение, рано или 
поздно обидится на Слово. Кто-то скажет что-либо о 
вас. «Ой! Вы теперь библейский верующий! О! Ты 
христианин, верующий Слову Божьему!» Послушайте 
будут какие-то обиды из-за слова. Вам нужно решить, 
кто более важен; вы или слово Божье! 

 Братья и сестры, которые обижены, вам нужно 
решить, уходите вы или остаётесь. Не важно, что вы 
чувствуете! 

 Иисус предупреждает, что некоторые семена 
упадут у дороги, и птицы их склюют, а некоторые 
упадут на камни. Братья, если слова попали «на 
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камни», то они не смогут пустить корни вглубь и тогда 
во время «роста» обидятся из-за каких-то слов и 
преткнутся. Такие люди уйдут. 

 Почему своё более важно, чем Слово Божье? 
Потому что у них нет корня. Никто не сделал из них 
учеников. Никто не взял их под своё крыло, чтобы 
научить их. Никто не помог им на пути, чтоб они могли 
«пустить корни». 

 Из-за того что кто то в школе скажет им: «О! Ты 
веришь Библии теперь!» 

 «Да, я не хочу, чтоб меня обзывали из-за 
того, что я посещаю церковь, меня это обижает.» 
Потому такие не долго продержатся! 

 Дано ли уже вам это Богом? 

 Помните, если вы не поймёте этой притчи, как 
вам понять другие притчи? 

 Марк 4:17. «И не имеют корня в себе, и 
поэтому держатся лишь какое-то время: потом, 
когда наступает скорбь или гонение за слово, 
тотчас претыкаются.» 

 Давайте посмотрим на следующую притчу в 
Марка 4:7. «И некоторое упало посреди колючек, и 
выросли колючки, и заглушили его, и оно не дало 
плода.» Что заглушило семя? То маленькое семечко, 
маленькое растение было заглушено и плода не дало. 
Если есть у вас огород, то вам нужно срезать сорняки, 
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выдёргивать колючки, иначе из корней вырастут ещё 
большие растения и заглушат доброе растение, и оно 
не принесёт плода. 

 Стих 19. «И заботы мира этого, и 
обманчивость богатства, и похоти других вещей, 
входя, заглушают слово, и оно становится 
бесплодным.» Заметьте, «заботы этого мира» — это 
сорняки, «обманчивость богатства» — это сорняки, 
«похоти других вещей» — это тоже сорняки. 

 Помните молодого богатого юношу? Он сказал 
Господу: «Учитель, что мне делать, чтобы 
наследовать жизнь вечную?» Господь ответил: «Иди, 
продай всё, что у тебя есть и раздай нищим.» Тот 
богатый юноша не смог этого сделать. Почему? 
Потому что эти вещи были слишком важны для него. 
Я не говорю, что нам нужно пойти и всё продать. 
Хорошо быть богатым, не хорошо, когда богатство 
владеет вами. Не ставьте любовь к деньгам важнее 
Бога. Вы не сможете служить Богу и маммоне. Или Вы 
позволите Богу быть вашим хозяином и заработаете 
сколько-то денег, или позволите деньгам быть 
хозяином над вами и тогда не будете интересоваться   
Богом. 

 Если вы служите Богу и становитесь богатым, 
это здорово. Нет ничего плохого в этом, если только 
вы не любите ставить богатство выше Бога. 

 Авраам, Иаков, Иосиф тоже стали богатыми. 
Люди говорят, что нельзя быть богатым. Кто это 
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сказал? Вы не должны любить богатство. 
Говорится, что любовь к деньгам - корень всех зол. 

 Иисус говорит, что вы сеете семена и 
некоторые падают в заросли колючек. Семена имеют 
малый корень, подрастают сорняки, «заботы этого 
мира, обманчивость богатства и похоти разных 
вещей», заглушают слово, и оно не растёт. 

 Мы читали о Димасе, который оставил Павла, 
«возлюбив нынешний век.» 

 Почему люди не служат Господу? «Вещи мира, 
похоти мира, обманчивость богатства» заглушают 
то слово, что посеяно. 

  Марк 4:7, 19. «И некоторое упало посреди 
колючек, и выросли колючки, и заглушили его, и оно 
не дало плода. 

 19- И заботы мира этого, и обманчивость 
богатства, и похоти других вещей, входя, 
заглушают слово, и оно становится бесплодным.» 

 Посмотрите на последнее. Марка 4:8. «И 
другое упало на добрую почву, и дало плод, 
который взошёл и вырос; и принесло, некоторое 
тридцать, и некоторое шестьдесят, и некоторое 
сто.» 

 Не упало при дороге, не упало среди камней, 
где растут сорняки и колючки, которые его заглушат. 
Семя упало на добрую почву. Стих 20. «И эти есть 
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те, что посеяны на доброй земле; такие, которые 
слышат слово, и принимают его, и приносят плод, 
некоторые в тридцать крат, некоторые в 
шестьдесят, а некоторые во сто.» 

 Вы изучаете слово, там ученичество, вы 
обучены соответственно. Вы начинаете применять. 
Это- слушатели и исполнители. 

 Посмотрите в Луки 8:15. «Но то, на доброй 
почве, есть те, которые в честном и добром 
сердце, услышав слово, хранят его, и приносят 
плод с терпением.» Обратите внимание на почву: 
«честном и добром сердце...» Честный, значит 
«вышедший вперёд». Они раскаялись, они 
искренние, мягкие, сокрушённые, смиренные, 
прозрачные, в них - доброта. Заметьте, «услышав 
слово», что они делают? 

1. Они хранят его. В этом послушание. Они 
послушны тому, что слышали, они хранят те 
слова. Библия говорит, что они послушны! Это 
Слово говорит, чтобы они делали то или 
другое, а также учит их не делать того или 
другого. 

2. Заметьте, как они приносят плод: с терпением. 
Здесь требуется дальновидность. 

 Если вы не поймёте этой притчи, как вы 
сможете понять все остальные? 

1. Первый сеятель идёт и сеет. Семя падает при 
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дороге и потоптано. Это - твёрдое сердце. 
Птицы прилетели и поклевали семена. 

 Вы пойдёте свидетельствовать, а люди будут 
обзывать вас! Не разочаровывайся, сеятель! Бог 
предупреждал, что это произойдёт. 

2. Также, когда мы сеем, некоторые семена 
падают на камни, и растение не укореняется. 

 Когда приходят обидчики, люди покидают 
церковь из-за того, что их обидели. Не унывай, 
сеятель. Бог и об этом предупреждает нас. 

3. Также, когда мы сеем Слово Божье, то, 
наверняка, думаем, что оно прошло внутрь 
сердец, однако заботы мира, обманчивость 
богатства и похотливость разных вещей 
заглушают семя, и эти люди не могут сохранить 
слова. 

4. Затем следуют те, которые имеют доброе, 
честное сердце. Они хранят слово и с 
терпением приносят плод. 

 Если Бог приготавливает сердца людей, то 
взрыхляет укатанную почву сердца. Бог делает то 
сердце мягким. Бог ведет людей ко Христу. Мы не 
сможем сделать чьё-то сердце добрым. Не насилуйте 
семени. 

 Матфея 7:13. «Входите тесными вратами: 
ибо широки врата, и пространен путь, который 
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ведёт к погибели, и многие идут им:» 

 Прямой, значит узкий. Стих 14 - «Потому что 
тесны врата, и узок путь, который ведёт к жизни, 
и немногие находят его.» Подчеркните это - «и 
немногие находят его.» 

 Вот как некоторые разочаровываются: «Эй, я 
сеял и нет результатов!!!» Многие услышат, но у 
многих будут поклёваны семена слова, потому что 
почва их сердец утрамбована. У некоторых семена 
попадут «на камни», где некуда пустить корень. 
Потому эти семена «взойдут» в сердцах и будут расти 
какое-то время, но придут обиды и они пропадут! 
Некоторые упадут «в заботы мира и обманчивость 
богатства, и похоть вещей.» 

 Теперь же мы рассматриваем, как Слово Божье 
попало на добрую почву, но только немногие находят 
его. 

 Мы, как те немногие, должны пойти и сеять. 
Самое радостное занятие в христианстве — это сеять. 
«Но я хочу видеть результаты!» 

Терпение, терпение, терпение и всё будет! Но вас 
будет немного. Мы сеем и поливаем, а Бог растит. 

 Если вы не знаете этой притчи, как вы поймете 
остальные притчи? 

 Давайте посмотрим ещё на два отрывка 
прежде, чем мы закончим. 
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 Марка 4. Вы скажете: это скучно. Это не будет 
скучным у судилища Христова. 

 Марка 4:20-23. «И эти есть те, что посеяны 
на доброй земле; такие, которые слышат слово, и 
принимают его, и приносят плод, некоторые в 
тридцать крат, некоторые в шестьдесят, а 
некоторые во сто. 

 21- И он сказал им, Приносится ли свеча, 
чтобы быть поставленной под сосуд, или под 
кровать? А не чтобы быть поставленной на 
подсвечник? 

 22- Ибо нет ничего скрытого, что не будет 
явлено; и не было ничего содержащегося в тайне, 
что не вышло бы наружу. 

 23- Если кто имеет уши слышать, пусть 
слышит.» 

Господь желает, чтоб это распространялось, 
выходя за границы. Он желает чтоб свет светил. 

 Стих 24. «И он сказал им, Смотрите, что 
слышите: какой мерой вы мерите, будет 
отмерено вам: и вам, которые слушаете, ещё 
дано будет.» Послушайте, если мы этим 
воспользуемся и распространим, то Бог говорит, что 
Он даст больше. 

 Но есть также и предупреждение в стихе 25. 
«Ибо кто имеет, тому дано будет, а кто не 
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имеет, у того отнимется и то, что он имеет.» 
«Брат Пол, мне нужна мудрость!» А что ты делаешь 
с той мудростью, которая тебе уже дана. 
Распространяешь ли ты её? (Стих 21). 

 Посмотрите в Матфея 5:14. «Вы — свет мира. 
Город, что расположен на холме, не может быть 
скрыт.» 

 Мы, сеятели являемся светом для мира. 

  Стих 16. «Народ, который сидел во тьме, 
увидел свет великий; и тем, которые сидели в 
регионе и тени смерти, воссиял свет.» 

 Позвольте миру увидеть перемену в вас, пусть 
люди вокруг вас заметят ваше отношение к Библии. 
Позвольте людям увидеть, что вы понимаете и что вы 
растёте. 

 Иисус говорит, что теперь вы обладаете 
светом, теперь вы обладаете пониманием. Вам нужно 
его распространять, раздавать. 

 Будьте внимательными не только к слышанию 
его, но и в понимании услышанного. 

 Иисус поясняет, почему Он вручает его (этот 
свет) вам. Он дан вам не для того, чтоб вы 
возгордились. 
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Марк 5:1-15 - Дьяволы в Гадаре. 

 Откровение 12 

 Марк 5:1-15. «И пришли они на другую 
сторону, в страну Гадаринскую. 

 2- И когда он вышел из корабля, тотчас 
встретил его из гробниц человек с нечистым 
духом. 

 3- Который имел жилище своё среди 
гробниц; и никто не мог сковать его, нет, не 
цепями: 

 4- Потому что был он часто скован оковами 
и цепями, и цепи разрывались им, и оковы 
разбивались: и никто не мог укротить его. 

 5- И всегда, ночью и днём, он был в горах, и в 
гробницах, крича и раня себя камнями. 

 6- Но когда он увидел Иисуса издалека, он 
прибежал и поклонялся ему, 

 7- И закричал громким голосом, и сказал, 
Что мне до тебя, Иисус, ты, Сын Бога всевышнего? 
Заклинаю тебя Богом, чтобы ты не мучил меня. 

 8- Ибо он сказал ему, Выйди из этого 
человека, дух нечистый. 

 9- И спросил его, Какое твоё имя? И он 
ответил, говоря, Моё имя Легион: ибо нас много. 
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 10- И очень умолял его, чтобы не высылал их 
из страны той. 

 11- Паслось же там близко к горам большое 
стадо свиней. 

 12- И все дьяволы умоляли его, говоря, Пошли 
нас в свиней, чтобы нам войти в них. 

 13- И тотчас Иисус позволил им. И нечистые 
духи вышли, и вошли в свиней: и бросилось стадо с 
крутизны в море, (их было около двух тысяч;) и 
задохнулись в море. 

 14- А те, что пасли свиней, убежали, и 
рассказали об этом в городе, и в деревнях. И вышли 
они посмотреть, что это было, что было сделано. 

 15- И приходят они к Иисусу, и видят того, 
кто был одержим дьяволом, и имел легион, 
сидящим, и одетым, и в здравом уме: и 
устрашились.» 

  Тема: Продолжай проповедовать, когда 
знаешь, что присутствуют дьяволы. 

 Это то, что произошло с Иисусом, когда Он 
служил на севере Израиля, в стране, называемой 
Гадара. 

 Итак, мы имеем Иудею, Самарию, затем, 
поднимаясь выше, в северную часть Галилеи, видим 
Галилейское море, из которого вытекает река, 
разграничивающая страну Израиль, при этом Израиль 
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остаётся на западной стороне реки. 

 С другой стороны реки поселились 3 колена, 
которые сами выбрали эту сторону. (Об этом мы 
читаем в книге Чисел, затем об этом повторяется в 
книге Иошуа. Там говорится, что эти три колена не 
войдут в обетованную землю.) 

 Итак, они жили на восточной стороне Иордана. 

 Внизу, на южной стороне, поселился Рувим, 
Гад и половина колена Манассии. Многие Гадаринцы 
жили на восточной стороне. Регион, где поселились 
Гадаринцы, находится с другой стороны моря, с 
восточной стороны Иордана. 

 Жители Гадары не пожелали войти в Божью 
обетованную землю. Они смешались с 
Аммонитянами, Моавитянами и Хиттитами и 
занялись выращиванием свиней. (В Ветхом Завете 
свиньи считались нечистыми животными. Иудеи не 
должны были выращивать свиней.) 

 В том, что произошло, Господь как раз и 
показывает нам, что существует враг. Заметьте в 
Марка 5:2 - «...человек с нечистым духом». В 15 
стихе дьявол, а в 12 стихе - все дьяволы, в стихе 9 — 
легион, потому что «нас много», в 13 стихе - нечистые 
Духи. Потому весь набор этой информации говорит 
нам, что дьявол управляет демонами, которые есть 
духи. Это нечистые духи, они поселяются в человеке и 
животных. Когда они поселяются внутри человека, то 
этому человеку не становится лучше, а только хуже. 
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 Библия учит о дьяволе и его ангелах. (Стих12.) 
Иисус желает сказать нам, что существует враг, «бог» 
этого мира, дьявол и нечистые духи. Библия учит, что 
существуют нечистые духи, и в Слове Божьем они 
названы дьяволами, нечистыми духами, злыми 
духами. Иногда они называются духами прорицания, 
а иногда - обманывающими духами. Они - всюду. 

 Откровение 12:7. «И была война на небе: 
Михаил и ангелы его сражались против дракона; и 
дракон сражался и ангелы его...» 

 На небе, над нашими головами, происходит 
война. Там, где Солнце, луна и звёзды, тёмные места, 
там - война. Эти дьяволы и ангелы дракона, кто они? 
Стих 9 - «И выброшен был великий дракон, тот 
древний змей, называемый дьяволом, Сатаной, 
который обманывает весь мир: он был выброшен 
в землю, и ангелы его выброшены были с ним.» Как 
мы видим из Писания, есть реальный дьявол; не сила 
зла, а личность, злая личность. Это - буквально 
созданная сущность. 

 Иисус сказал: «Отойдите от меня, 
проклятые, в огонь вечный, приготовленный 
дьяволу и ангелам его». Падшие ангелы, 
последовавшие за дьяволом, названы демонами. 

 Помните, у дьявола есть умысел. Он делает 
свою работу, он и его демоны. Мы не раз читали о 
печальных случаях, когда кто-то был одержим 
дьяволом. В достижении своих целей у дьявола целый 
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спектр дел. 

 Посмотрите в Откровение 12:9 и заметьте, что 
он - тот, который «обманывает весь мир...» Дьявол 
был сброшен с неба и его ангелы также были 
сброшены с ним. (Это - пророческий голос Иоанна). 
Апостол, находясь духом на небе, видит с небесной 
перспективы вечности. Он смотрит назад, на событие, 
которое для нас является будущим. 

 Пророческий голос может говорить в 
прошедшем времени. Заметьте, «был выброшен...» 
Для нас, живущих в наше время, здесь, на земле, 
говорится: «будет выброшен внутрь земли». Вскоре, 
в ближайшем будущем, Бог возьмёт дракона и его 
демонов и заключит их внутрь земли. Теперь они 
могут летать над землёй, в небе, они могут вселяться 
и выселяться из тел, они способны на подобные вещи, 
потому как не заключены в цепи тьмы. 

 Один из методов, которым пользуется дьявол, 
описан в девятом стихе - «который обманывает 
весь мир...» Здесь говорится об обмане. Возможно, 
наибольшим обманом дьявола, 
продемонстрированным человечеству, является ложь 
в том, что Бога не существует. 

 Библия говорит вам, что есть Бог, 
открывающий тайны и есть дьявол с демонами, 
которые обманывают. Его основная тактика — ложь. 

 В 5 главе Марка мы видим пятый обман - 
разрушение. Это значит, что дьявол желает что-то 



196 

 

разрушить. Как сказал Иисус в Иоанна 10:10. «Вор не 
приходит, кроме как чтобы украсть, убить и 
разрушить...» Он желает разрушить человеческие 
души. Есть знак на ухе у некоторых людей, точка, 
означающая, что они предоставили место дьяволу, 
такие люди одержимы дьяволом. 

 Он всегда пользуется обманом. Иногда, чтобы 
«ускорить процесс», он стремится к разрушению 
иногда он забегает вперёд и проявляет себя. 

 Он работает с обманом. Помните случай, 
описанный в Библии, когда девица была одержима 
духом прорицания (Деянии 16). Там дьявол тоже 
обманывает. Вспомните случай с колдуньей из 
Эндоры, которая обладала духом прорицания. Она 
была обманута дьяволом. Цель сатаны - обманывать. 
Иногда он работает прямым разрушением. 

 Несколько характеристик одержимого 
человека. 

 В 5 главе Марка одной из первых вещей, 
которую Господь нам иллюстрирует, — это то, в каком 
состоянии находится человек, одержимый дьяволом? 

1. Марк 5:2: «И когда он вышел из корабля, 
тотчас встретил его из гробниц человек с 
нечистым духом.» Заметьте: «из гробниц...» 
Дальше, в 5 стихе «он был в горах, и 
гробницах» из-за чего? Он предан смерти. Его 
влечет смерть. Он говорит о смерти, движется 
к ней. 
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 Это портрет того, кто находится под влиянием 
или, возможно, одержим дьяволом. 

 Почему? Иисус есть жизнь! Дьявол, антихрист, 
- против жизни. Он противоположен личности Христа 
и Его делу. Библия говорит: «Тот, кто грешит 
против меня, вредит собственной душе», «все, 
ненавидящие меня, любят смерть». Когда кто-то 
восхищается смертью, он тем самым даёт место 
дьяволу. 

 Вы восхищаетесь смертью? Вы 
заинтересованы в смерти? Вам нравится носить 
майки с надписями о смерти? Вы проявляете интерес 
к перекрещенным костям и черепу? Это работа 
дьявола — заставить вас восхищаться смертью. 
Молитесь ли вы за мёртвых? Бог - не Бог мёртвых, но 
живых. 

2. Вторая характеристика одержимого 
дьяволом в стихе 3. Это проявление невероятной 
неконтролируемой силы. 

 Эти люди обладают необычной силой. Когда 
дьявол овладевает кем-то, это напоминает угон 
машины. Вор садится в вашу машину. Когда вы едете 
на вашей машине, то осторожно объезжаете 
припаркованные машины, не желая разбить свою. А 
вору безразлично, что произойдёт с вашей машиной. 
Если дьявол завладел вашим телом, ему всё равно, 
что с ним произойдёт. Когда нормальный человек 
ввязывается в драку, приходит момент, когда нервы 
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вашего тела напомнят вам о боли. Человек, 
одержимый дьяволом, будет продолжать биться, не 
обращая внимания на боль. Удивительно, как долго 
может стерпеть человек боль!? 

 Псалмы 147:10: «Не в силе коня 
наслаждается он: не в ногах человека находит 
удовольствие.» Бог не вдохновлён нашей силой. 
Ноги человека обладают самыми сильными мышцами 
в теле. Благодаря им вы можете стоять на протяжении 
всего дня. Дьявол хочет использовать самую сильную 
часть человека, чтобы истязать её. 

В Деяниях 19:7 сыновья Скевы хотели изгнать 
одного демона, он же избил всех семерых. Один 
против семерых!!! 

 Другая проблема описана в Марка 5:3 
(заметьте): «...и никто не мог сковать его, нет, не 
цепями;» Есть другой аспект того, кто одержим 
дьяволом. Такие люди не желают учиться чему-либо, 
они ничего не воспринимают. Отметьте для себя; вы 
ничему их не научите, вы не сможете их «остепенить». 
Вы не сможете их оградить. Если кто-то не поддаётся 
обучению, это говорит о том, что данный человек 
одержим дьяволом. 

• Такие люди всё равно поступят по-своему. 

 Каково ваше состояние? 

1. Они восхищаются смертью. 
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2. У них неимоверная сила, превышающая 
норму. 

3. Они упрямы. 

4. Другая проблема, с которой они сталкиваются 
описана в Марка 5:5. «И всегда, ночью и днём 
он был в горах, и в гробницах, крича, и раня 
себя камнями.» Они становятся изгоями. Они 
не могут найти общего языка ни с кем. Дьявол 
не имеет крепких друзей. Их члены семьи 
думают, что они странные. Друзья, коллеги 
считаются их врагами. 

 Заметьте, он кричит, находясь на кладбище. 
Такие люди становятся духовными мучениками с 
умственными недугами. 

 Мы видим состояние этого человека, слышим 
его вопль. Теперь посмотрим на сострадание Господа 
и посмотрим на обращение этого человека. Только 
Господь может спасти человека от одержимости. 

 Читаем в Марка 5:5. «...и раня себя 
камнями.» 

 Это ужасное мучение. Когда дьявол обладает 
контролем над кем-то, такие люди издеваются над 
собой и над другими. Потому когда вы читаете в 
Библии об Адони-везеке в книге Судей 1 как он 
отрезал большие пальцы рук и ног людям, знайте, это 
от дьявола. Когда вы читаете в книге Судей 16 о 
филистимлянах, которые взяли Самсона и выкололи 
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ему глаза, а также читаете о вавилонянах, которые 
оставили Иезекию слепым, знайте, — это от дьявола. 
Все издевательства от дьявола. 

 В Иезекииля 23 мы читаем о Халдеях и 
Сирийцах, которые пришли и отрезали носы и уши 
людям, взятым в рабство. Это ужасное 
надругательство. Также мы читаем в 1 Самуила 31 о 
том, что филистимляне отрезали головы. Это - от 
дьявола. 

 Не только издевательства над другими, но 
также и над собой свидетельствует о том, что человек 
одержим. Так в Марка 5 человек издевается над 
собой. Он ранил, резал свою плоть камнями. 

 Посмотрите в Иова 41. В последних главах 
книги Иова говорит Господь. Потому мы уверены, что 
эта доктрина правильная. Это говорит не Иов, не его 
друзья, а сам Бог. 

 В Иова 41 Он описывает левиафана (он же 
дьявол). Он говорит о нём в Иова 41:24: «Сердце его 
твёрдо, как камень; и жёстко, как кусок нижнего 
жернова». Его сердце твёрдо для Бога, в отношение 
личности Бога и Его слова, твёрдо к путям Бога, твёрдо 
к людям Божьим, твёрдо к делам Бога. 

 Помните, Бог создал человека по своему 
образу, а сатана ненавидит человека. В Иова 41:30 
говорится: «Под ним острые камни: он расправляет 
остроконечники по болоту.» 
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 Прочитаем с 25 стиха: «Когда он 
поднимается, могучие в страхе: по причине 
нарушений они очищают себя. 

 26- Меч того, который ударяет по нему. 
Не выдерживает: ни копьё, ни дротик, ни кольчуга. 

 27- Железо он почитает за солому, и 
латунь — за гнилое дерево. 

 28- Стрела не может обратить его в 
бегство: пращные камни обращаются у него в 
стерню. 

 29- Дротики считаются за стерню: над 
потрясанием копья он смеётся.» Это сходится с 
Марка 5:5, а также 1 Царей 18:28. Причина - 
нарушение очищения себя. 

 Посмотрите в 1 Царей 18. Перед нами 
великий Илья и пророки Ваала. Ваал — это дьявол, 
Веельзевул. Здесь происходит настоящая битва. 

 1 Царей 18:25-28: «И сказал Илья пророкам 
Ваала, Выберите себе одного бычка, и 
приготовьте его первыми; ибо вас много; и 
призовите имя Богов ваших, но огня не 
подкладывайте. 

 26- И взяли они бычка, который дан был 
им. И приготовили, и призывали имя Ваала с утра 
и до полудня, говоря, О Ваале, услышь нас. Но не 
было никакого голоса, ни кого-либо, кто бы 
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ответил. И скакали они на жертвеннике, который 
был сделан. 

 27- И было в полдень, что Илья насмехался 
над ними, и говорил, Кричите громко: ибо он бог, он 
или разговаривает, или он гонится, или он в 
дороге, или может быть он спит, и его надо 
разбудить. 

 28- И кричали они громко, и резали себя по 
своему обыкновению ножами и ланцетами, пока 
кровь не захлестала по ним.» 

 Посмотрите перекрёстную ссылку в Иова 
41:25: «Когда он поднимается, могучие в страхе: по 
причине нарушений они очищают себя.» Они 
очищали себя. 

 Как ты очищаешь себя? 

 Вы приближаетесь ближе к Богу в молитве, в 
размышлении, в чтении Божьего слова. Когда вы 
приближаетесь к Богу в исповедании, кровь Иисуса 
Христа, применяемая духовно, очищает вас от всякой 
неправедности. Вы очищены кровью Христовой, вы 
очищены к жизни новой, но дьяволу больше нравится 
смерть. Он желает вашей крови и в его религии вы 
проливаете свою кровь. Таково проявление 
дьявольской религии. 

 Посмотрите в Исайя 27. Здесь отличительные 
черты дьявола. 
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 Он восхищается смертью, восхищается своей 
силой, он упрям. 

Вы испытаете умственное мучение, духовную 
немощь, будете страдать. Причините боль не только 
другим, но и себе. 

 Исайя 27:1: «В тот день накажет ГОСПОДЬ 
мечом своим тяжёлым, и большим, и крепким, 
левиафана, змея пронзающего, именно левиафана, 
того змея кривого; и убьёт дракона, который в 
море.» Заметьте, он - «пронзающий змей...» 

 Сюда можно отнести разные прокалывания и 
татуировки. Прокалывания плоти, извлечение крови, 
всё - от дьявола. 

 Есть и другие характеристики одержимости 
дьяволом. Посмотрите в Луки 8:27: «И когда он 
вышел на берег, встретил его некий человек из 
города, который имел дьяволов долгое время, и не 
носил одежды, и жил не в доме, а в гробницах.» 

1. Нагота — это другой признак. 

 Деяния 19:16: «И бросился на них человек, в 
котором был злой дух, и взял верх над ними и 
одолел их, так что они бежали из того дома нагие 
и раненые.» 

 Нагота в Библии связана со стыдом. 

 Михей 1:8: «Поэтому буду я плакать и 
рыдать, буду ходить раздетым и нагим: буду 
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выть подобно драконам, и стенать, как совы.» 
Здесь нагота связана с драконом.   

 Плач Иеремии 4:21: «Веселись и радуйся, О 
дочь Едома, живущая в земле Уца; пройдёт и до 
тебя чаша сия: опьянеешь, и обнажишься.» 
Описывается нагота, связанная с пьянством. Дьявол 
часто использует алкоголь. 

 Притчи 23:29, 31: «У кого горе? у кого 
печаль? у кого ссоры? у кого болтовня? у кого раны 
без причины? у кого краснота глаз? 

 31- Не смотри на вино, когда оно красное, 
когда оно даёт цвет свой в чаше, когда оно 
движется правильно.» О чьём цвете говорится 
здесь? 

 Стих 32- «В конечном счёте оно кусает как 
змей, и жалит, как гадюка.» 

 Иов 26:6: «Ад обнажён перед ним, и 
погибель не имеет покрывала.» 

 Восхищение наготой - не от Бога. Это 
противно Богу. Если вам необходимо видеть, как 
Спаситель одет сегодня, посмотрите в Откровение 
1:13: «И посреди подсвечников некто, подобный 
Сыну человеческому, одетый в одежду до стопы, и 
опоясанный вокруг груди золотым поясом.» Как Он 
одет? Его одежда до стопы. Это полностью 
противоположно наготе. Не видно рук и ног, только 
лицо. Отражение Славы Божьей на лице Иисуса 
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Христа. 

Простая одежда — это то, что привлекает к вам, 
заставляет посмотреть вам в лицо! Посмотреть на 
ваше красивое лицо. 

Когда дьявол контролирует, все бегают нагими. 

 Ваши дети тоже следуют за ним? 

 Кроме общего состояния мы слышим плачь. 

 Марка 5:6: «Но когда он увидел Иисуса 
издалека, он прибежал и поклонялся ему.» 

 Глубоко внутри этой телесной тюрьмы он 
одержим ужасным дьяволом. Это происходит в его 
душе, глубоко в душе, у которой есть глаза. Эту душу 
увидел Иисус и поспешил помочь. Плачь был внутри 
того, кто жаждал помощи, хотел быть услышанным. 
Вы не хотите связать их и бить. Вы, возможно, 
позволите им бороться с вами. Почему? Потому что из 
глубины души он желает помощи! 

 Помните: «Скор на слышание, медлен на 
слова...» Пока они живы, Иисус желает спасти их из 
всего множества. Даже того, кем завладел дьявол. 

 Этот человек бежит к Иисусу. 

 Марк 5:6-7: «Но когда он увидел Иисуса 
издалека, он прибежал и поклонялся ему. 

 7- И закричал громким голосом, и сказал, 
Что мне до тебя, Иисус, ты, Сын Бога Всевышнего? 
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Заклинаю тебя Богом, чтобы ты не мучил меня.» 

 Иисус говорит: «У меня есть два дела.» 

 1. Избавить человека. 

 2.Поработать над дьяволом. 

 Марк 5:8-10: «Ибо он сказал ему, Выйди из 
этого человека, ты, дух нечистый. 

 9- И спросил его, Какое твоё имя? И он 
ответил, говоря, Моё имя Легион: ибо нас много. 

 10- И очень умолял его, чтобы не высылал 
их из страны той.» 

 Теперь мы посмотрим на этих демонов. У 
меня нет совершенного понимания этих вещей. Я 
читаю в Ветхом Завете, что Бог создал своих ангелов 
духами. Я всегда понимал, что у них есть духовные 
тела. Я думаю, может, те падшие ангелы были лишены 
своих тел и теперь они, духи, ищут, где поселиться и 
кем бы завладеть. Моё желание - чтоб эти люди были 
освобождены и обращены, свободны и спасены. 

 Эти демоны, закованные в цепи темноты, 
похоже, ищут себе подходящее место, чтобы там 
обосноваться. 

 Марк 5:11: «Паслось же там близко к горам 
большое стадо свиней. 

 12- И все дьяволы умоляли его, говоря, 
Пошли нас в свиней, чтобы нам войти в них.» 
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 Похоже, что когда Господь желает их выслать, 
то им лучше быть в свиньях. Они хотят находиться 
внутри свиней. Посмотрите в стих 13: «И тотчас 
Иисус позволил им. И нечистые духи вышли, и 
вошли в свиней: и бросилось стадо с крутизны в 
море, (их было около двух тысяч) и задохнулись в 
море.» 

 В то время, когда мы живём в Иисусе, Он 
позволяет им выйти. Остерегайтесь, «испытывайте 
духов, от Бога ли они». Размышляйте над вашими 
путями. Иисус позволил им выйти, но Он не истребил 
их ещё. Он сделает это в один день! Братья и сестры, 
этот мир опасен. Оставайтесь вблизи Иисуса, возле 
доброго Пастыря, в Его загоне. 

 Он позволил им выйти в той стране. 

 В Стихе 13-м демоны в количестве 2000 
назвались легионом. Что значит легион для него? 
Вспомните, когда Иисус сказал, что может послать 12 
легионов ангелов, (это 24 000 ангелов). (Я думаю, эти 
свиньи лучше хотели бы умереть, чем быть 
одержимыми дьяволом). 

• Мы видели состояние этого человека. 

• Мы слышали его вопль. 

• Мы смотрели на сострадание Господа, когда Он 
освободил того человека! 

• Мы видели обращение одержимого человека. 
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 Марк 5:14-15: «А те, что пасли свиней, 
убежали. И рассказали об этом в городе, и в 
деревнях. И вышли они посмотреть, что это было 
сделано. 

 15- И приходят они к Иисусу, и видят того, 
кто был одержим дьяволом, и имел легион, 
сидящим, и одетым, и в здравом уме: и 
устрашились.» Посмотрите, теперь он сидит. 

 Знаете ли вы, как трудно человеку, 
одержимому дьяволом, усидеть? Вам будет трудно 
удержать его сидящим. 

 Знаете, кто сидит? Цари сидят. У них есть 
сила. 

 Посмотрите, он одет (одет в праведность), это 
Божья любовь. Теперь он в здравом рассудке, 
правильно мыслит. Посмотрите на обращающую силу 
любви и здравый ум. Как это произошло? Все из-за 
сострадания Господа. 

 Стих 19: «Однако Иисус не позволил ему, но 
говорит ему, Иди домой к своим друзьям, и 
расскажи им, какие великие дела Господь сделал для 
тебя, и сжалился над тобой.» Сострадание Господа 
спасает в последний момент. 

 Печально то, что я вижу: сопротивление 
грешников. 

 Стихи 15-17: «...и устрашились. 
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 16- И те, кто видел это, рассказали им, как 
это произошло с тем, кто был одержим дьяволом, 
и также относительно свиней. 

 17- И они начали молить его, чтобы он 
удалился из пределов их.» Грешники сопротивляются 
Спасителю. 

 Стихи 18-19: «И когда он вошёл в корабль, 
тот, кто был одержим дьяволом, молил его, 
чтобы быть с ним. 

 19- Однако Иисус не позволил ему, но 
говорит ему, Иди домой к своим друзьям, и 
расскажи им, какие великие дела Господь сделал для 
тебя, и сжалился над тобой.» 

 Он говорит: «Я хочу быть твоим учеником, 
хочу быть одним из апостолов, быть пастором, 
учителем, мне нужно положение». Иисус же ответил: 
«Не нужно тебе положения. Но у тебя есть 
поручение - светить этим светом в твоём доме и 
среди друзей.» 

 Братья и сёстры, когда мы не постоянны и 
колеблемся от одного служения к другому или от 
церкви к церкви, это не принесёт нам пользы. 
Поручение требует послушания. 

 Стих 20: «И он удалился, и начал оглашать 
в Декаполисе Какие великие дела сделал для него 
Иисус: и все удивлялись.» Когда вы по-настоящему 
встречаетесь с Господом, вы следуете за Ним. Вы 
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знаете, что он для вас сделал? Вы послушны Ему. 

 Тот человек так и сделал! Почему он так и 
сделал? 

 2 Коринфянам 5:14: «Ибо любовь Христова 
понуждает нас; потому что мы судим так, что 
если один умер за всех, то все умерли:» Этим 
человеком двигала любовь и сострадание. 

 Во всей 5 главе Марка мы видели как 
евангелие приходит к язычникам. Посмотрите: «...и 
начал оглашать, какие великие дела сделал для 
него Иисус» 

 В заключение 3 молитвы: 

1. В 10 стихе нечистый дух просит Иисуса. 
Посмотрите: «И очень умолял его, чтобы не 
высылал их из страны той.» (Стих 13) «...и 
тотчас Иисус позволил им». Нечистые духи 
получили положительный ответ на молитву. 

2. Стих 17: «И они начали молить его, чтобы он 
удалился из пределов их.» Стих 18 «И когда он 
вошёл в корабль...». Стих 20: «И он удалился.» 
Люди пошли в одну сторону, а Иисус - в 
противоположную. У людей, отвергающих 
Иисуса, есть только одна молитва: «...не ушёл 
бы ты?» 

3. И потом третья молитва. Стих 18: «...тот, кто 
был одержим дьяволом, молил его, чтобы 
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быть с ним.» Стих 19: «Однако Иисус не 
позволял ему...» 

 Нечистые духи просили, и Иисус ответил: «Да». 
Злым людям, отвергавшим Иисуса было сказано: 
«Да». Человек, который только был спасён, просит: 
«Могу ли я пойти с тобой? Я хочу быть с тобой.» 
Иисус ему отвечает: «Нет». 

 Вы знаете, что сказал Господь? «Непрестанно 
молитесь.» Если вы получили «да», продолжайте 
молиться, если получили «нет», продолжайте 
молиться. Если вы получили ответ, который вам 
понятен, продолжайте молиться. Если вы получили 
непонятный ответ, всё равно продолжайте молиться. 
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Марк 5:21-23 - Божье 
прикосновение. 

 Марк 5:21-23: «И когда Иисус опять 
переправился в корабле на другую сторону, 
собралось к нему много народа: и он был близко к 
морю. 

 22- И, вот, приходит один из начальников 
синагоги, по имени Иаир; и когда он увидел его, он 
пал к ногам его, 

 23- И сильно умолял его, говоря, Моя 
маленькая дочь лежит при смерти: молю тебя, 
приди и возложи руки на неё, чтобы она 
исцелилась; и будет она жить.» 

 Представьте себе Иисуса и Иаира. Иаир имеет 
больную дочь, которая умирает, и Иисус соглашается 
посетить этого человека и его семью. Он начинает 
движение в направление их дома, чтоб исцелить 
больную дочь, и вдруг «на сцене» появляется 
женщина. Служение Иисуса Иаиру и его семье 
приостанавливается до тех пор, пока Он не вылечит 
женщину, которая также быстро исчезает со сцены, 
как и появилась, затем Господь продолжает движение 
к дому Иаира, чтобы помочь его дочери и его семье. 

 Здесь можно проследить несколько 
практических путей. Бог имеет дело с двумя группами 
людей. От дней Авраама нация Израиля была больна 
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грехом. Несколько раз в вашей Библии вы встретите 
то, как Бог описывает историю детей Авраама и то, как 
их прогресс останавливается женщиной, которая 
выходит на сцену и задерживает внимание Господа, а 
потом исчезает «со сцены». 

1. В описании книги Генезис Бог имеет дело с 
Израилем и описывает восстановление его как 
нации, и здесь же на сцене появляется Тамарь, 
которая на какое-то время задерживает на 
себе внимание и затем исчезает. 

2. Мы читаем Библию далее, проходим книгу 
Исход, потом блуждания народа Израиля по 
пустыне и перед тем, как читать о входе в 
обетованную землю, снова следует остановка. 
Мы встречаемся с женщиной-язычницей, 
блудницей по имени Раав, где читаем о работе 
над её духовными нуждами. 

3. История продолжается: дети Израиля шагают 
вокруг Иерихона и стены города падают. Они 
овладевают землёй, заканчивается книга 
судей, мы встречаемся с мадианитянами и 
филистимлянами, как вдруг появляется на 
сцене Руфь, языческая женщина, вышедшая 
замуж за господина жатвы. 

4. Продолжение следует. Перед нам Эсфирь. Она 
- избранница царя, которая становится 
впоследствии его женой и садится на трон. 
Затем и она исчезает. 
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 Итак, эти истории проходят через всю Библию. 

 Сфокусируемся на нации Израиля. Нам 
показано на протяжении Ветхого Завета, а также 
Евангелия, что Господу нужно остановиться в процессе 
работ над нуждами народа Израильского и 
переключиться на нужды других. В данном случае - 
женщина с большой нуждой, падшая женщина. 
Женщина, которая умирает, очень больна и Господь 
хочет её исцелить. 

 Бог говорит, что когда Он закончит с этой 
женщиной, Он вернётся обратно к нации Израиля. 

 Эта женщина символизирует церковь, 
называющуюся невестой Христа. 

 Марк 5:22-24 «И, вот, приходит один из 
начальников синагоги, по имени Иаир; и когда он 
увидел его, он пал к ногам его, 

 23- И сильно умолял его, говоря, Моя 
маленькая дочь лежит при смерти... 

 24- И Иисус пошёл с ним...» 

 Братья, Иисус пойдёт туда, куда Его 
приглашают: если вы пригласите Иисуса в ваш дом, Он 
придёт в ваш дом, если вы пригласите Его в вашу 
жизнь, Он придёт в вашу жизнь, если вы пригласите 
Его в вашу церковь, Он придёт в вашу церковь. 

 Стих 25- «И некая женщина, которая 
двенадцать лет имела кровотечение...» Эта 
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женщина больна столько же, сколько живёт девочка 
Иаира (ей двенадцать лет). У женщины кровотечение 
длится 12 лет. Сколько существует народ 
Израильский, столько существует мир с больными и 
умирающими от греха. 

 Бог вывел народ Израильский из Египта, 
следил за их возрастанием, дал им место для 
проживания. Всё это время мир был болен грехом и 
умирающими людьми. 

 Заботит ли это Господа? Да, Он озабочен ими. 
Людям нужно прийти к Нему. В этом всегда и была 
разница. Бог дал Израилю закон, а язычники должны 
были искать Бога. Бог сошёл и вывел Израильтян из 
Египта, Египтяне же должны были Его искать. В этом 
отличие. 

 Господь избирает один народ и работает с 
ним, как ни с каким другим народом. И вместе с тем 
Библия говорит всем: «Ищите Господа, когда можно 
найти его и призывайте, когда он близко.» 

 Потому эта женщина приходит к Иисусу, 
когда у неё есть нужда. 

 Марк 5:26. «И многое претерпела от 
многих врачей, и истратила всё, что имела, и 
нисколько не поправилась, но скорее пришла в 
худшее состояние». 

 У этой женщины кровотечение и никто не 
может его остановить, кроме Бога! Единственный 
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выход, который поможет этой женщине стать 
здоровой, — это прийти к Иисусу. 

 Посмотрите на стих 27- «Когда услышала об 
Иисусе...» 

 Ей никто не стал мешать. Кто-то ей сказал что 
Иисус может помочь и она этому поверила и стала Его 
искать. Вот почему мы проповедуем Евангелие, вот 
почему мы говорим людям о Господе. Чтоб они 
поверили этому, чтоб поверили Иисусу, который 
может помочь им. 

 Стихи 27-28, заметьте: «Когда услышала об 
Иисусе, подошла к давке сзади, и коснулась одежды 
его. 

 28- Ибо она говорила, Если бы мне только 
одежды его коснуться, выздоровею.» 

 Знаете что у неё было? Она имела 
несовершенное знание, но у неё была вера. Она 
сказала: «Если только прикоснусь, то выздоровею». 

 Марка 5:29-30: «И тотчас источник крови 
её высох; и она ощутила в теле своём, что 
исцелена от той беды. 

 30- И Иисус, тотчас зная в себе, что 
вышла из него добродетельная сила, обернулся в 
давке, и сказал, Кто коснулся моей одежды?» 

 Видите, это отличительная вещь? Бог имеет 
дело с Израилем и между этим появляется женщина, 
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представляющая Церковь. Господь исцеляет 
прокажённого, наделяет зрением слепого человека, 
делает хромых ходящими, воскрешает людей из 
мёртвых. Но в этом случае, как ни в каком другом, 
Библия говорит о добродетели и о том, что этот 
праведный характер перешёл от Иисуса к женщине. 

 Когда Иисус исцелял прокажённых, этого не 
происходило. Когда освободил одержимого в Марка 
5 этого также не произошло. Но когда Господь 
исцеляет женщину, символизирующую Церковь 
Нового Завета, Его праведность выходит из Него и 
переходит к ней, причём это даётся ей не только 
физически, но и духовно. 

 Вот что происходит, когда ты принимаешь 
спасение! Вы принимаете не только Иисуса, Он 
вкладывает Святого Духа в вашу внутренность и вы об 
этом даже не знаете. Многие вещи вам неизвестны в 
момент спасения. 

 Стих 31-33, заметьте: «И его ученики сказали 
ему, ТЫ видишь, что толпа теснит тебя, и ты 
говоришь, Кто коснулся меня? 

 32- И он посмотрел вокруг, чтобы увидеть 
ту, которая сделала это. 

 33- Но женщина, боясь и трепеща, зная, 
что сделалось в ней, подошла и пала перед ним и 
сказала ему всю истину.» 

 Знаете ли вы, что тут происходит нечто, чего 
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нет ни в каком другом чуде. Эта женщина 
разговаривает с Господом. Она изливает своё сердце 
Иисусу. Иисус откладывает все срочные дела и 
выслушивает женщину, изливающую Ему своё 
сердце. 

 Братья, в Ветхом Завете был храм, а внутри 
храма - Святое Святых. В Святом Святых пребывал Бог 
и большая завеса преграждала туда вход. 

 Но в отношение Церкви Нового Завета 
Библия говорит через послание Евреям, что у нас есть 
свободный вход к Богу через Его Сына. 

 Эта женщина не только исцелена. Она имеет 
беседу с Иисусом. Это церковь. Вот какая картина. 

 Стих 34- «И он сказал ей, Дочь, вера твоя 
сделала тебя здоровой; иди с миром, и будь здорова 
от беды твоей.» 

 Заметьте, её вера сделала её здоровой, и 
после того, как Господь исцелил её, страх Господень 
убедил её рассказать Ему всё, что она сделала. 
Господь укрепляет и ободряет её сердце. 

 Видите как это работает? Вы не можете 
исповедовать ваших грехов прежде, чем будете 
спасены, потому что вы не знаете, какие они! После 
вашего спасения вы обнаруживаете, что вам нужно их 
всех исповедовать чтоб быть спасённым. Вам нужно 
продолжать принимать спасение, потому что о 
присутствии многих грехов, которые вы исповедуете, 
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вы даже не знали. 

 Посмотрите на последовательность: 

1. Женщина приходит к Иисусу. Она знает свою 
нужду и что только Иисус может восполнить её. 
Иисус наделяет её добродетелью и когда она 
получает Его праведность, она в страхе. 

2. Она боится осуждения Господа и исповедует 
Ему все те вещи, которые делала в своей 
жизни. 

3. Что Он делает? Он убеждает её и утешает её 
сердце, говоря: «Дочь, с этого момента и 
далее твоя вера сделала тебя здоровой.» 

 Луки 8:43-48: «И женщина, имевшая 
кровотечение 12 лет, которая истратила на 
врачей всё имение своё, ни одним не могла быть 
исцелена, 

 44- Подошла сзади, и коснулась края одежды 
его: и тотчас кровотечение у неё остановилось. 

 45- И Иисус сказал, Кто коснулся меня? 
Когда все стали отрицать, Пётр и те, кто был с 
ним, сказали, Учитель, толпа теснит тебя и 
давит. И ты говоришь, Кто коснулся меня? 

 46- И Иисус сказал, Кто-то коснулся меня: 
ибо я чувствую, что добродетельная сила вышла 
из меня. 
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 47- И когда женщина увидела, что не 
утаилась, она подошла, трепеща, и пав перед ним, 
объявила ему перед всем народом, по какой 
причине она коснулась его. И как тотчас 
исцелилась. 

 48- И он сказал ей, Утешься, дочь: вера твоя 
сделала тебя здоровой; иди с миром.» 

 Духовно и социально она была отверженной. 
Она была отстранена от поклонения Богу, от общения 
с другими мужчинами и женщинами. Она не могла 
быть в толпе. 

1. Просьба разочарованной женщины. (Луки 
8:43: «И женщина, имевшая кровотечение 
двенадцать лет, которая истратила на 
врачей всё имение своё, ни одним не могла 
быть исцелена.»). 

 По пути Иисуса в дом Иаира встречается 
женщина, которая очень больна. Лука информирует, 
что у неё кровотечение, длящееся двенадцать лет. 
Другими словами, — это женская проблема, 
связанная с маточными кровотечениями. 

 Фраза «кровотечение» в Евангелии от 
Матфея формирует английское слово «геморрагии.» У 
неё серьёзная потеря крови в связи с нарушением 
работы половых органов. Это делало её физически 
слабой, а также переносящей боль и стыд. 
Отвращение к ней в этом состоянии пришло из-за её 
физического состояния, которое вынуждало её быть 
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церемониально нечистой согласно закона в Израиле, 
записанного  в книге Левит 15:19-27: «И если 
женщина имеет истечение, и истечение в теле её 
есть кровь, она будет отделена семь дней: и 
всякий, кто прикоснётся к ней, нечист будет до 
вечера. 

 20- И всё, на чём она ляжет в отделении 
своём, нечисто будет: и всё, на чём сядет, нечисто 
будет. 

 21- И всякий, кто прикоснётся к постели 
её, вымоет одежду свою, и омоется в воде, и 
нечист будет до вечера. 

 22- И всякий, кто прикоснётся к какой-либо 
вещи, на которой она сидела, вымоет одежду 
свою, и омоется в воде, и нечист будет до вечера. 

 23- И если это на постели её, или на какой-
нибудь вещи, на которой она сидела, когда он 
прикоснётся к этому, он будет нечист до вечера. 

 24- И если какой мужчина ляжет с ней 
вообще, и выделения её будут на нём, он будет 
нечист семь дней; и вся постель, на которой он 
лежит, будет нечиста. 

 25- И если женщина имеет истечение 
крови своей многие дни из времени отделения её, 
или если она течёт дольше времени отделения её; 
все дни истечения её будут как дни отделения её: 
она будет нечиста. 
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 26- Каждая постель, на которой она 
ляжет во все дни истечения своего, будет для неё 
как постель отделения её: и всё, на что она сядет, 
будет нечисто, как нечистота отделения её. 

 27- И всякий, кто прикоснётся к тем 
вещам, будет нечист, и вымоет одежду свою, и 
омоется в воде, и нечист будет до вечера.» 

  Это означало, что будучи нечистой, она не 
должна была присутствовать на церемонии 
поклонения в храме. Она также ограничена в 
посещении синагоги. Духовно и социально она была 
отвергнутой. Она не должна была находиться в толпе, 
окружающей Иисуса. Что если бы эти люди узнали об 
этом? Она ведь была нечистотой и могла сделать 
нечистым каждого, кто к ней прикасался. 

 Очень интересно то, что подвигло её рискнуть 
своей жизнью изоляции и смирения. 

 Её проблема доставляла ей очень большие 
трудности и огорчения, а также гигиенические 
проблемы. Страдания от болезни для неё были очень 
тяжкими, но добавлялось ещё пренебрежение людей, 
которое делало проблему ещё большей. 

 Марк говорит, что она пришла в ещё худшее 
состояние, потратив деньги на докторов. 

 Марк 5:26: «И многое претерпела от 
многих врачей, и истратила всё, что имела, и 
нисколько не поправилась, но скорее пришла в 
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худшее состояние...» 

 Доктора не только не помогли ей, но 
доставили ей ещё больше страданий. 

 Иудейский талмуд описывает предписания 
для медицинского вмешательства в отношение такой 
болезни. Он описывает по меньшей мере 
одиннадцать различных методов лечения. Это могли 
быть тоники, которые могли быть эффективными, а 
также другие методы, близкие к   предрассудкам. 
(Такое лечение выглядело следующим образом: 
сварить три яйца, добавить персидскую луковицу в 
вине и выпить эту смесь. Либо выкопать семь канав и 
сидеть с ними рядом, когда в них горит виноград. 
Другое средство — это носить пепел яйца страуса в 
льняном мешочке летом и в хлопковом мешочке - 
зимой; также нужно было носить зёрна ячменя, 
которые нашли в навозе белой ослицы. Женщина, 
несмотря на слабость, всё перепробовала, но без 
успеха. 

 Решение прикоснуться к Иисусу. (Лука 8:44: 
«Подошла сзади, и коснулась края одежды его: и 
тотчас кровотечение у неё остановилось.» 

 Эта разочарованная, больная женщина 
имела твёрдую веру в Иисуса Христа. Она не теряла 
этой уверенности, когда добиралась сквозь толпу к 
Иисусу, не смотря на слабость и препятствия на пути. 

 Зная Левитские правила, которые исключали 
её из общества, она всё же идёт на большой риск, не 
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боясь, что её застанут в обществе в таком состоянии. 
Это грозило исключением и удалением из общества. 
Она использует свой шанс и с большим желанием 
продвигается к Иисусу. Всё благодаря вере; она 
верила, что если только коснётся края одежды Иисуса, 
то будет здорова. 

 Не желая быть замеченной, она подошла 
сзади Господа. Как она пробиралась через толпу, я не 
знаю. В какие-то моменты она, возможно почти 
ползла, но всё-таки она добралась до Иисуса и 
коснулась края Его одежды. Слова «край одежды» не 
говорит о конце, окончании Его одежды или штанов. 
Эта женщина в действительности коснулась кисточки 
на одежде Иисуса. Наружная одежда, накидка или 
плащ, были прямоугольный формы и имели четыре 
кисточки на каждом конце. Их носили все люди, 
послушные предписаниям закона. (Числах 15:37-41. 
«И сказал Господь Моисею говоря, 

 38- Скажи детям Израиля, и прикажи им, 
чтоб они сделали себе бахрому на краях одежд 
своих в роды их, и чтоб они поместили на бахрому 
краёв голубую ленту: 

 39- И будет она тебе вместо бахромы, 
чтобы вы смотрели на неё, и помнили все заповеди 
ГОСПОДА, и исполняли их; и чтобы вы не искали по 
сердцу вашему и глазам вашим, по которым вы 
привыкли блудить: 

 40- Чтобы вы помнили, и исполняли все 
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заповеди мои, и были святы для Бога вашего. 

 41- Я-ГОСПОДЬ Бог ваш, который вывел вас 
из земли египетской, чтоб быть вашим Богом: я-
ГОСПОДЬ, Бог ваш.» 

 Второзаконие 22:12: «Сделай себе бахрому 
на четырёх четвертях одеяния твоего, которым 
ты покрываешь себя.») 

 Оно было настолько особенным, что его 
использовали для покрытия тел умерших. 

 Эта бахрома, или кисточка, представляла 
полностью Божье слово. Кисточка имела пять 
двойных узлов, что представляло первые пять книг 
Библии. Таких кисточек было четыре пары между 
пятью узлами. Первые три перевязи имели семь, 
восемь и одиннадцать перевязей, всего 26. Это имело 
определённое значение, потому как число 26 имеет 
численное значение с именем Бога (каждая еврейская 
буква имеет численное значение). Передние связки 
имели 13 перевязей. Это число имеет численное 
значение, означающее один. Предназначение 
кисточек - указывать на то, что «Господь един». 

 Кисточки были сделаны из семи белых ниток 
(цвет чистоты и совершенства), которые 
переплетались с голубой ниткой (цвет слуги). Эта 
голубая нитка является прекрасной картиной Христа, 
который был страдающим слугой, безгрешным и 
абсолютно совершенным. Голубой цвет 
символизирует Бога на небе. Тронная комната Бога 
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была голубой согласно Исхода 24:10: «И они видели 
Бога Израилева: и была под ногами его как бы 
мощёная работа из сапфирового камня, и как бы 
тело неба, в ясности своей.» Где иудеи брали этот 
цвет? Они добывали краску из стенок ракушек, 
находящихся в Средиземном море. Когда ракушку 
разбивали, выделялась жёлтая жидкость, которая 
превращалась в розовый или голубой цвет, в 
зависимости от того, сколько она находились на 
солнце. Если было облачно, она делалась розовой. 
Если был ясный солнечный день, - делалась голубой. 
Тысяча ракушек требовалась для того, чтоб покрасить 
одежду, и это делало цвет особенно ценным, более 
ценным, чем золото. Голубой цвет нужен был, когда 
кто-то умирал. 

 И снова мы имеем картину Христа, 
пожертвовавшего свою жизнь ради того, чтобы мы 
могли пойти на небо. 

 Интересно заметить, что когда иудеи 
молились, они брали все четыре угла своего 
покрывала в свои руки, что представляло 613 
заповедей Пентатеаха. 

 Свет измеряется приспособлением, 
называемым нанометр. Два бельгийских учёных 
обнаружили, что цвет приобретается в результате 
сильного свечения, пик которого приходится на 
отметку 613 нанометра. Разве это не интересно? 
Потому значение кисточек на одежде имело тройное 
значение: 
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• Это означало идентификацию иудеев с одним 
избранным Божьим народом. 

• Это напоминало о Божьем слове и Его 
заповедях. 

• Это было напоминанием о Господе, которому 
они как народ принадлежат. 

 Женщина, прикоснувшаяся к кисточке, была 
сразу же исцелена. Это напоминает нам о том, что мы 
находим освобождение и исцеление в Божьем слове. 
Мы обретаем победу над всевозможными 
привязанностями, склоняясь ко Христу и принимая 
Его господство над нашей жизнью. Мы Ему 
принадлежим. 

 То, с какой скоростью была исцелена эта 
женщина, указывает на величину Христовой силы. 
Иисус мог сразу сделать то, что не могли доктора 
сделать за двенадцать лет. 

 Это иллюстрирует то, что происходит при 
нашим спасении. Дурные привычки, которые люди 
пытаются безуспешно бросить, очень быстро 
побеждаются, когда они приходят к Иисусу Христу. 
Когда Христос спасает нас, Он это делает сразу. Когда 
вы вкладываете вашу веру в Христа, вы становитесь 
одним целым с Ним. Пребывание в Господе, доверие 
Ему, укрепит вас. Об этом сказано в книге Исайя 40:31: 
«А надеющиеся на Господа обновят силу свою; они 
поднимутся на крыльях, как орлы; они побегут, и 
не устанут; и пойдут они, и не ослабеют.» 
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 Слово «надеющиеся» означает «скрутить» 
или «связать вместе верёвку». Те, которые хотят 
укрепиться и вознестись к горам, словно на орлиных 
крыльях, нуждаются в ежедневном «скручивании, 
переплетении связывании» своей жизни с жизнью 
Господа Иисуса Христа. Когда ты идёшь с Богом, 
приближаешься к Нему, ты развиваешь настоящую, 
твёрдую веру. 

 Осознание Иисуса. (Лука 8:45-46: «И Иисус 
сказал, Кто коснулся меня? Когда все стали 
отрицать, Пётр и те, Кто был с ним, сказали, 
Учитель, толпа теснит тебя и давит, и ты 
говоришь, Кто коснулся меня? 

 46- И Иисус сказал, Кто-то коснулся меня: 
ибо я чувствую, что добродетельная сила вышла 
из меня.») 

 Во всей этой толчее, в огромной толпе, Иисус 
вдруг неожиданно делает необычное заявление: 
«Кто-то прикоснулся ко мне.» 

 Когда Господь делает такое заявление, люди 
вокруг него чувствуют, что что-то пошло не так. Лука 
говорит, что ученики стали отрицать. Пётр думает, что 
утверждение Господа необычно из-за толпы 
окружающего народа. Он по сути говорит: «Имея 
вокруг столько народа, что ты имеешь ввиду, 
говоря Кто-то ко мне прикоснулся?» 

 Иисус отвечает на вопрос Петра, утверждая, 
что когда к нему кто- то прикоснулся, из Него вышла 
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сила. Что же Он имел ввиду, говоря: «Сила вышла из 
меня»? Слово «добродетельная сила» значит 
динамическая сила. 

 Римлянам 1:16: «Ибо я не стыжусь 
евангелия Христова: ибо оно есть сила Божья ко 
спасению каждому, кто верит; иудею во-первых, и 
также греку.» 

 Это слово (сила) не используется здесь в 
моральном смысле. Иисус не говорит, что Он потерял 
чистоту. Сила Христова в действительности была 
вовлечена в исцеление, потому что «сила» Господа 
Иисуса Христа могла исцелить эту женщину 
полностью, в один момент. 

 Разрешите мне добавить, что сила, 
вышедшая из Господа в момент, когда эта женщина 
прикоснулась к Нему, не расслабила Иисуса, не 
убавила Его силы. Сила Господа Иисуса Христа не 
может быть уменьшена, как и сила солнца, 
используемая для обогрева вашего дома. Какой во 
всём этом урок для нас. Та же сила, которая 
использовалась для изменения жизни женщины, 
доступна сегодня вам и мне для того, чтобы спасти 
нас, а также изменить наши жизни. 

 Некоторые могу спросить: «Я думал, Иисус 
знает всё? Разве Он - не Всеведущий и Всезнающий?» 
Ответ: «Да!» Господь не игнорировал того, кто 
прикоснулся к Нему. Он точно знал, когда, где и кто к 
Нему прикоснулся. Причина вопроса, который Он 
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задаёт, кроется не в том, чтобы помочь себе отыскать 
ту, которая это сделала, а для того, чтобы ободрить 
женщину, которая к нему прикоснулась и чтобы она 
могла исповедать то, что с ней произошло. Он желал, 
чтоб женщина выступила вперёд и показала себя. 
Иисус хотел показать ей и всем окружавшим Его, что 
Его одежда не содержала никаких магических качеств, 
но то, что способствовало её исцелению, так это её 
вера. Это не первый раз, когда Бог задает 
риторические вопросы, вопросы, на которые Он уже 
знает ответ. 

 Это случилось в Эдемском саду после 
грехопадения Адама и Евы. Генезис 3:9: «И воззвал 
Господь Бог к Адаму, и сказал ему, Где ты?» 

  Этот вопрос задан для того, чтобы побудить 
их к исповеданию. 

 Бог задаёт такой же риторический вопрос 
Каину после того, как тот убил Авеля. 

 Генезис 4:9-10: «И сказал Господь Каину, Где 
Авель, брат твой? И он сказал, Не знаю: Разве я 
сторож брату моему? 

 10- И сказал он, Что ты сделал? Голос 
крови брата твоего взывает ко мне от земли.» 

 Как видите, Бог знал, где был Авель и что 
сделал Каин. Он желал исповедания Каина. 

 Иисус желает преподать толпе урок. Он знал, 
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что женщина была нечистой, была в ужасном 
состоянии и великой нужде. Он хотел, чтобы люди 
знали, что у Него есть сила очистить их и восполнить 
их нужды. Этот урок приводит нас к Голгофскому 
кресту. 

 В своей книге «Написанная на крови» Роберт 
Колеман рассказывает историю о малом мальчике, 
чья сестра нуждалась в переливании крови. Доктор 
пояснил, что у неё была та же болезнь, которая была 
у мальчика, выздоровевшего двумя годами ранее. Её 
единственным шансом выздороветь было 
переливание крови того, кто уже победил эту болезнь. 
Поскольку оба ребёнка имели одинаково редкую 
кровь, то мальчик был идеальным донором. 

– Отдашь ли ты свою кровь Марии? - Спросил 
доктор. Джонни медлил с ответом. Его нижняя 
губа стала дрожать. Потом он улыбнулся и 
сказал: 

– Конечно! Это ведь для моей сестры! 

 Вскоре обоих детей завезли в больничную 
палату. Маленькая Мария была слабой, бледной и 
худой, а Джонни был подвижный и здоровый. Глядя 
друг другу в глаза, они не разговаривали. Джонни 
печально смотрел на свою сестру. Когда медсестра 
ввела иглу в его руку, улыбка Джонни угасла. Он 
наблюдал, как багрово-красная кровь текла ярким 
потоком по трубке. 

 Когда процедура заканчивалась, его слабый, 
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дрожащий голос нарушил тишину палаты. Посмотрев 
своими большими глазами на человека, стоящего над 
ним, он произнёс: 

– Доктор, когда я умру? 

 Только тогда доктор осознал, почему Джонни 
медлил, и его губа дрожала, когда спрашивали его 
разрешения на переливание крови. Он думал, что, 
отдавая свою кровь сестре, он отдаёт свою жизнь. 

 В этот короткий момент он принимал 
большое решение - отдать свою жизнь за меньшую 
сестру! Но Джонни не нужно было умирать для 
спасения своей сестры. 

 Состояние каждого из нас было намного 
серьёзнее, чем у Марии, и требовалась, чтоб Господь 
Иисус Христос отдал не только свою кровь, но и жизнь 
свою на кресте. Иисус взял на себя наши грехи и грехи 
всего мира. Он идентифицировал себя с грешным 
человеком так же, как идентифицировал себя с 
кровоточащей женщиной, чтоб тем самым показать, 
что Он понимает нашу нужду и может её восполнить. 
Он заплатил великую цену, умирая за мои грехи и 
ваши, чтоб мы могли быть чистыми, прощёнными, 
имея жизнь вечную. Благодаря тому, что Иисус сделал 
на кресте, обладая видимой твёрдой верой в Иисуса 
Христа и доверяя Ему в вечном спасении, мы 
оправданы и объявлены праведными перед Богом, 
Отцом небесным. 

 2 Коринфянам 5:21: «Ибо он сделал того 
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грехом за нас, кто не знал греха; чтобы мы 
сделались праведностью Божьей в нём.» 

 Филиппийцам 3:9: «И найтись в нём, имея 
не свою собственную праведность, которая от 
закона, но ту, которая через веру Христа, 
праведность, которая от Бога, по вере...» 

 Откровение выздоровевшей женщины. 
(Лука 8:47: «И когда женщина увидела, что не 
утаилась, она подошла, трепеща, и пав перед ним, 
объявила ему перед всем народом, по какой 
причине она коснулась его, и как тотчас 
исцелилась.») 

 Марк повествует в своём евангелии, что 
Иисус смотрел вокруг, ища эту женщину. В слово 
«смотрел» вложен особый смысл. Это указывает на 
то, что для этого понадобилось какое-то время. 

 Марк 5:32: «И он посмотрел вокруг, чтобы 
увидеть ту, которая сделала это.» 

 Женщина поняла, что не может спрятаться от 
Господа. Его взгляд убедил её в этом. Кроме того, мы 
также не сможем спрятаться от Него. 

 Эта истина актуальна в момент, когда мы 
делаем какое-либо зло, даже если мы знаем, что 
никто во всём мире не видит нас. Так же она 
побуждает нас к деланию добра, когда по-прежнему 
никто нас не видит. Когда вы верны и делаете, что 
должно, Господь знает об этом. Какая благословенная 
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мысль! Давайте будем внимательны к тому, что мы 
делаем, чтобы когда наши глаза встретятся с глазами 
Всевидящего, нам не пришлось опустить в стыде свою 
голову. 

 Когда женщина поняла, что не может 
спрятаться от Господа, она подошла к нему, 
«трепеща». Она в страхе и трепете упала перед 
Господом, затем рассказала людям обо всём, что было 
с ней не так и подтвердила, что когда прикоснулась к 
Иисусу, сразу выздоровела. Кровотечение, длившееся 
двенадцать лет, остановлено! 

 Разрешите мне сказать вам нечто. Если вы 
обременены грешными привычками, которые хотите 
побороть, знайте: Иисус Христос может дать вам силу 
для победы в тот же момент. Если вы не знакомы с 
Господом, тогда вложите свою веру в Него уже 
сегодня, прежде чем будет навечно поздно. 

 Одна женщина взяла своих внуков (четырёх и 
шесть лет), чтоб провести день в Диснэй Лэнд(е). В 
процессе дня она купила каждому маленький флажок. 
Несколько раз они останавливались, чтобы 
посмотреть марширующий оркестр игрушечных 
солдатиков, и каждый раз, когда оркестр проходил 
мимо них, мальчики приходили в восторг. 

 Вдруг в какой-то момент бабушка осознала, 
что четырёхлетнего мальчика нет. Она была в панике! 
Стала искать везде, выкрикивая его имя и пробираясь 
сквозь толпы народа. Когда она села, чтобы 
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передохнуть и подумать над тем, что и как делать, то 
вновь увидела шагающих оркестрантов, игрушечных 
солдат. В конце строя, счастливо улыбаясь и 
размахивая флажком, шёл маленький Микки, 
наслаждаясь моментами жизни и не осознавая того, 
что он кем-то потерян! 

 Это напоминает картину мира, в котором мы 
живём. Многие идут путём наслаждения, не обращая 
внимания на Отца, озабоченного погибелью, 
грозящей им. 

 Но в один день...в один день...оркестр 
перестанет играть. Придёт смерть, жизнь закончится. 
Тогда и только тогда те, кто не познал Господа, 
осознают, что они в числе погибших, но будет 
слишком поздно. 

 Доверься Господу сегодня! 

 2 Коринфянам 6:2: «(Ибо он говорит, Я 
услышал тебя во время понимаемое, и в день 
спасения помог тебе; вот, теперь принимаемое 
время; вот, теперь день спасения.)» 

 Подтверждение Господа. (Лука 8:48: «И он 
сказал ей, Утешься дочь: вера твоя сделала тебя 
здоровой; иди с миром.») 

 Не забывайте, что эта женщина напугана до 
смерти. Она боится людей, зная что нечиста, она 
боится Иисуса, потому что тайно к нему прикоснулась. 
Она в замешательстве, я уверен, и думает: «Что со 
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мной будет?» 

  Но Иисус уверенным голосом, с нежностью и 
вниманием говорит, что всё будет хорошо: «Утешься, 
дочь» Иисус говорит, чтобы она была смелее, 
ободрилась. Это и есть значение слова «утешься.» 
Продолжая, Он говорит: «Иди с миром, вера твоя 
сделала тебя здоровой.» Говоря «сделала тебя 
здоровой», Он имел ввиду, что теперь она навсегда 
выздоровела. Иисус заверил её, что болезнь к ней 
больше не вернётся. Её проблема решена раз и 
навсегда. 

 Христова проповедь сегодня такая же. Имея 
видимую, твёрдую веру в Иисуса Христа, вы также 
можете быть смелыми, ободрёнными, имеющими 
мир. Господь может сделать вас здоровыми 
умственно, эмоционально, духовно и физически. Так 
же как и болезнь этой женщины, грех делает тебя 
нечистым, безнадёжным, изолированным от Бога. 

 Исайя 59:2: «Но беззакония ваши произвели 
разделение между вами и Богом вашим, и грехи 
ваши сокрыли лицо его от вас, чтобы он не 
слышал.» 

 Христос обладает достаточной силой, чтобы 
полностью очистить вас от всякого греха, если вы 
доверитесь Ему. 

 Возлюбленные, мы должны быть людьми 
веры. К этому нас побуждает писание. 
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 Римлянам 1:17: «Ибо в нём открывается 
праведность Божья от веры к вере: как написано, 
Праведный верой жить будет.» 

 Галатам 2:20: «Я распят с Христом: тем не 
менее я живу; однако не я, но Христос живёт во 
мне: и жизнь, которой я теперь живу во плоти, я 
живу верой Сына Божьего, который возлюбил 
меня, и отдал себя за меня.» 

 Евреям 11:6: «Но без веры невозможно 
угодить ему: ибо тот, кто приходит к Богу, 
должен верить, что он есть, и что он есть 
награждающий тех, кто старательно ищет его.» 

 Африканская импала может прыгать в высоту 
более 3-х метров и покрывать расстояние более 10-ти 
метров. Вместе с тем эти удивительные животные 
могут содержаться в заграждениях зоопарка с 
высотой стен в 3 метра. Это животное не прыгнет, если 
не увидит, где приземлятся его лапы. Вера — это 
способность доверять тому, что не видно. Имея веру, 
мы освобождены от шатких заслонов жизни, и только 
страх держит нас в заключении. 

 Евреям 11:1: «Вера же есть субстанция 
того, на что надеются, доказательство 
невидимого.» 

 Вера в Бога вдохновляет нас на оптимизм, 
благодаря чему мы получаем духа ожидания того, что 
сделает Бог. Однажды в Бирме Адонирам Джатсон 
лежал в вонючей тюрьме, имея около 15 кг гремящих 
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цепей на своих ногах, прикованных к бамбуковому 
дереву. Другой заключённый сказал с издевкой на 
лице: «Доктор Джатсон, что насчёт прогресса 
обращения язычников?». Ответ Джатсона последовал 
незамедлительно: «Прогресс такой же яркий, как и 
Божьи обещания.» Адонирам Джатсон был 
человеком, живущим верой. Он знал, что Бог 
наблюдает за его жизнью, как сокол, сканирующий 
летнее болото. Он наблюдает и за тобой также. 

 В ужасные дни бомбардировки, один отец, 
держа своего маленького сына за руку, убегал от 
падающего здания, в которое попала бомба. Перед 
ними была большая яма, образовавшаяся от взрыва 
ранее. Ища укрытия, как можно скорее, отец прыгнул 
в яму и протянул руки, чтобы поймать сына. В страхе, 
слыша только голос отца, побуждающий его прыгнуть, 
мальчик ответил: «Я не вижу тебя!» Отец подняв глаза 
к небу, окрашенному в красно-оранжевый цвет от 
пламени огня, охватившего здание, призывал сына 
последовать за ним: 

– Но я не вижу тебя! 

– Прыгай! 

 Мальчик прыгнул, потому что доверял 
своему отцу. 

 Возлюбленные, христианская вера делает 
нас способными выдерживать столкновения с 
трудностями жизни и самой смертью не потому, что 
мы можем видеть. Мы лишь верим, что нас видит Тот, 
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кто больше нас. 

 Мы не знаем всех ответов, но мы знаем 
самого Всемогущего Бога! 
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Марк 5:25-34 - Прикоснуться к Его 
одежде. 

 Числа 15 и Марк 5. 

 Числа 15:37-41: «И сказал Господь Моисею, 
говоря, 

 38- Скажи детям Израиля и прикажи им, 
чтобы они сделали себе бахрому на краях одежд 
своих в роды их и чтоб они поместили на бахрому 
краёв голубую ленту; 

 39- И будет она тебе вместо бахромы, 
чтобы вы смотрели на неё, и помнили все заповеди 
Господа, и исполняли их; и чтобы вы не искали по 
сердцу вашему и глазам вашим, по которым вы 
привыкли блудить. 

 40- Чтобы вы помнили и исполняли все 
заповеди мои и были святы для Бога вашего. 

 41- Я -Господь Бог ваш, который вывел вас 
из земли египетской, чтоб быть вашим Богом: я — 
Господь, Бог ваш.» 

 Марк 5:25-34: «И некая женщина, которая 
двенадцать лет имела кровотечение, 

 26- И многое претерпела от многих 
врачей, и истратила все, что имела, и нисколько не 
поправилась, но скорее пришла в худшее состояние, 
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 27- Когда услышала об Иисусе, подошла к 
давке сзади и коснулась одежды его. 

 28- Ибо она говорила, Если бы мне только 
одежды его коснуться, выздоровею. 

 29- И тотчас источник крови её высох; и 
она ощутила в теле своём, что исцелена от той 
беды. 

 30- И Иисус, тотчас, зная в себе, что 
вышла из него добродетель-(ная) сила, обернулся в 
давке и сказал, Кто коснулся моей одежды? 

 31- И его ученики сказали ему, Ты видишь, 
что толпа теснит тебя и ты говоришь, Кто 
коснулся меня? 

 32- И он посмотрел вокруг, чтобы увидеть 
ту, которая сделала это. 

 33- Но женщина, боясь и трепеща, зная, 
что сделалось в ней, подошла и пала пред ним и 
сказала ему всю истину. 

 34- И он сказал ей, Дочь, вера твоя сделала 
тебя здоровой; иди с миром и будь здорова от беды 
твоей.» 

 Введение: 

 Вы найдёте в евангелии от Матфея 9:20, что 
там используются слова «края одежды», вместо 
одного слова -«одежды». В Луки 8:44 тоже говорится 



242 

 

о краях одежды. 

 Я хотел бы проповедовать о «крае Его 
одежды». 

 Иудеи - очень «символичный» народ. Они 
очень символично одеваются, такие же они и в еде, и 
в диете. 

 Мы видим из Чисел 15 один из ранних 
примеров Библии, как Бог поставил на их одежду 
особую эмблему или отметку, напоминающую нечто, 
когда они будут смотреть на эту голубую каёмку. 
Каждый раз, смотря на неё они будут вспоминать 
заповеди Господа и то, что Бог сделал для них. 

1. Эта бахрома была на крае одежды, внизу, и 
синяя тесёмка её связывала. После 7 белых 
ниток была одна голубая, которая связывала её 
внизу одежды, по краю. 

 Сегодня мы бы назвали это молитвенной 
шалью. Иудеи её носили, когда заходили в комнату 
для молитвы. Молитвенная комната — это место, где 
они преклоняли свои лица перед Богом. Они 
накрывали свои лица молитвенной шалью, чтоб она 
отделяла их от мира. 

 О чем говорит бахрома на краю одежды? Все 
4 угла их одежды назывались краями, на которых 
была бахрома. Потому, когда они смотрели на эти 
вещи, они видели семь белых ниток и одну голубую. 
Каждый раз, смотря на это, они должны были 
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вспоминать, что сделал для них Бог. 

 Я бы хотел с вами поделиться несколькими 
вещами: 

2. Они вспоминали, что они были освобождены 
из рабства. Вспоминали то время, когда были в 
пустыне и как Бог высвободил их из фараонова 
котла. Они знали что время фараона 
ограничено, и он не захочет их освобождать, 
но подействовала Божья рука, и они были 
избавлены от рабства. Мы должны иметь 
бахрому на нашей одежде, по краю одежды, 
чтобы каждый раз, смотря на этот знак, 
вспоминать, что Бог освободил нас от рабства 
греха. 

3. Это также им напоминало об освободительной 
крови! Они вспоминали, что в день, когда 
Господь проходил мимо их домов, видя кровь 
на косяках дверей, Он проходил мимо! 
Каждый раз, смотря на эту бахрому, они 
вспоминали, что были выкуплены 
драгоценной кровью Иисуса Христа как 
непорочного и чистого Агнца. Каждая мама 
имела своего сына, потому что кровью были 
помазаны косяки их дверей. 

4. Эта бахрома им так же напоминала о том, что 
Бог о них позаботился во время голода. Эта 
бахрома напоминала им о том, что Бог для них 
сделал. 
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5. Они помнили, что они нуждались в еде, и Бог 
послал им манну. Когда они нуждались в воде, 
Бог дал им пить её из скалы. Когда им нужно 
было знать направление, Бог посылал столб 
огненный и облачный. Когда они смотрели на 
бахрому края одежды, они думали о том, как 
Бог добр и заботлив. 

6. Чтоб мы никогда не забывали в засушливое 
время, когда увидим дно опустелого сосуда, 
что можем прикоснуться к Господу. Бог всегда 
обеспечивает нас во время засухи. 

 Итак, в евангелии от Марка мы находим, что 
женщина говорит: «Если только прикоснусь к Его 
одежде...» Иисус не был исключением в том, что 
делали остальные иудеи, потому что Он был иудеем. 
Он делал то же, что делали и иудеи. Он также носил 
такую одежду. 

 Что я хотел бы показать вам этим вечером, 
так это бахрому на краю Его одежды, к которой эта 
женщина прикоснулась. Это придаёт другой аспект 
описанной нам истории. (7 белых ниток и одна 
голубая). То, к чему она прикоснулась (край одежды), 
символизирует чистоту. Белое всегда означает 
чистоту, число 7 всегда означает совершенство. 
Чистоту от чего? Чистоту от её болезни.  Библия 
говорит, что она много истратила на врачей и пришла 
в ещё худшее состояние, так как ничего ей не помогло. 
Всё, что изменилось у неё, это то, что она лишилась 
денег. Потому первое, что она делает, встречает 
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Иисуса. К Иисусу её привело и полное отсутствие 
денег. 

• Это то, что должно произойти с вами; вы 
потеряете вещи, которые вам дороги, чтоб 
обнаружить Иисуса. (Она истратила все свои 
деньги). 

• И вот она тут, так как ничего ей не помогло. Я 
стал изучать, что же она делала, чтобы 
улучшить своё состояние? 

• Я встретил список лекарств, которые делали 
женщинам, имеющим подобные недуги 
(кровотечение). Она 11 разных способов 
перепробовала, чтобы выздороветь от 
кровотечения. Я выбрал три из них, они самые 
нелепые. 

1. Она должна была взять 3 персидские 
луковицы, вскипятить их в 1.5 литрах вина и 
выпить. 

2. Если это не сработает, нужно сесть на развилке 
двух дорог, взять чашу с вином в правую руку и 
кто-то должен напугать сзади (это достаточно 
смешно не так ли?). 

3. Если же и это не сработает, то нужно выкопать 
семь траншей, сжечь семь виноградных лоз, 
которым не исполнилось 4 года в этих 
траншеях. Дать ей в правую руку чашу с вином 
и провести её от траншеи к траншее, а затем 
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напугать. Это и были их лекарства. 

• Она все перепробовала, и ничего ей не 
помогло. 

• Когда ты болен, каждый хочет тебя вылечить. 

• У каждого есть лекарство. Каждый знает твою 
проблему. Потому, лучше свои проблемы 
никому не говорить, потому что люди 
обязательно предложат вам своё лечение. 

 Можете себе представить её удивление, 
когда кто-то подошёл к ней и сказал: «А ты не 
пробовала подойти к Иисусу?» Она говорит: «Нет! Я 
всё перепробовала, а что Он - доктор?» Тот человек 
ей говорит: «Несколько дней назад я не мог ходить и 
был в ужасном положении, был парализован. Я 
услыхал, что Иисус был в городе. Я лежал на кровати 
и сказал, чтоб парни доставили меня к Иисусу. Мои 
друзья подхватили и понесли меня, но когда мы 
подошли к тому дому, то узнали, что он был 
переполнен, к Иисусу нельзя было протиснуться. Я 
попросил, чтобы меня обязательно пронесли к 
Иисусу, так как это был мой единственный шанс. 
Знаете, что мои друзья сделали? Они подняли меня 
на крышу, разобрали настил крыши и спустили меня 
прямо перед Иисусом! И знаете, когда Иисус увидел 
мою и их веру, Он исцелил меня, и не только исцелил, 
но и спас меня! И теперь я - новый человек! 
Посмотрите на меня! Я теперь могу ходить! Иисус 
тогда сказал: «Возьми свою постель и ходи!» И я 
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сделал точно так, как Он сказал. Это сработало для 
меня, тебе нужно попробовать тоже!!!» 

 Она могла возразить, что это — простая 
случайность. Может кто-то другой из толпы тоже 
говорил этой женщине: «Я был у этого человека, 
Иисуса! Вы видите эту правую руку? Несколько дней 
назад она была сухой, и я не мог ею пользоваться! 
Иисус, увидев мою веру, исцелил меня. Я подошёл к 
нему, имея достаточно веры, и Он, прикоснувшись к 
моей руке, исцелил её. И спасибо Богу, я могу ею 
пользоваться теперь! Он меня исцелил!» 

 Она по-прежнему сомневается, потому что 
всё перепробовала. Она, наверное, задавала много 
вопросов. Может, кто-то ещё подходил к ней и 
говорил: «Эй! Я точно знаю, через что ты 
проходишь! Я когда-то был прокаженным. Однажды 
мы составляли целую группу людей, которые не 
могли входить в город из-за своей болезни и должны 
были кричать, когда кто-то проходил мимо, что мы 
нечисты! У меня были следы проказы на всём теле, 
я умирал от боли. Но вот я услыхал об Иисусе. Он как 
раз проходил той дорогой, где мы находились, и я изо 
всей силы закричал: «Иисус, помилуй меня!!! Он 
ответил и сказал, чтобы я пошёл и показал себя 
священнику. Я тогда был единственным, который 
вернулся, чтобы поблагодарить его за своё 
выздоровление!!! И теперь посмотрите на меня! Вы 
можете ко мне прикоснуться! Я совершенно здоров 
теперь! Я чист!!! Это сработало для меня, вам 
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нужно попробовать тоже!» Она решила, что если 
это получилось у этих троих, то и она тоже должна 
попробовать сделать это. Она определилась в своём 
сердце. Теперь она больше не нуждалась в докторах и 
лекарствах, ей было необходимо лишь 
прикосновение, одно только прикосновение! Когда 
она коснулась Иисуса, она коснулась края Его одежды. 

 Она прикоснулась: 

1. К очищению от своей болезни. 

2. К чистоте собственной души. 

 Посмотрите стих 34: «И он сказал ей, Дочь, 
вера твоя сделала тебя здоровой; иди с миром и 
будь здорова от беды твоей.» Быть здоровым — 
значит быть спасённым! Она сказала: «Если я 
прикоснусь к краю Его одежды, я буду спасена!!!» 

 Вспомните, сколько белых ниток было на 
краю одежды? Семь. А сколько голубых? Одна. 7+1=8. 
Восемь — это число нового начала. Когда она 
коснулась края его одежды, она получила новое 
начало. 

1. Спасибо Богу за чистоту её души. Она 
прикоснулась не только к чистоте. 

2. Она прикоснулась к силе. Силе чего? Силе 
бахромы. Вы говорите мне, что в Его одежде 
была сила? Но это была одежда Иисуса. Да, в 
ней есть сила, потому что именно так Он узнал, 
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что из Него вышла сила. 

1. Было и 5 узлов на этой нитке. 

3. На одном узле было 7 переплетений, а на 
другом - 8. На третьем узле - 11 переплетений, 
а на четвёртом -13. Ещё 8 ниток свисали. 

4. Во-первых, первые три переплетения 
равняются 26: число 26 в еврейском алфавите 
имеет численный эквивалент. 

5. Буквы равные числу 26 — это (YHWH) йахве, что 
значит Господь. Число 13 равно = (Echnd)- Ехад 
что значит: Он один! 

 Я уже говорил вам ранее, что эта бахрома 
напоминала евреям о Божьих заповедях. Что же 
говорил Иисус о самой большой заповеди? «Любить 
Господа Бога всем сердцем, всей душой и всем умом!» 
Он говорит в этой главе, что Господь один! 

 Когда женщина коснулась края Его одежды, 
она не только коснулась силы бахромы, она 
прикоснулась к самому Богу. Она коснулась Господа. 

 Б. Мы также видим силу веры. 

 Я вам говорил что у неё не осталось денег. 
Богу не интересно, сколько у вас денег. Он был 
озабочен состоянием её здоровья. Его заботила одна 
вещь - её вера. 

• Богу не интересно, сколько раз ты был в 
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церкви. 

• Богу не интересно, сколько раз ты вышел 
вперёд, к алтарю. 

• Бога заботит ваша вера. Посмотрите, что 
сделала сила веры. Каждый раз когда в чьей-
либо жизни происходило чудо, оно 
совершалось из-за веры. 

• Она упражняла силу своей веры, и Бог сделал 
чудо, сказав: «Дочь, вера твоя сделала тебя 
здоровой!» (ст. 34) 

• Она не только прикоснулась к чистоте. 

• Она не только прикоснулась к силе. 

• Она прикоснулась к обещанию. 

• Согласно книге Левит эта женщина была 
нечистой. Я не знаю, знала ли она об этом или 
нет, но для того, чтобы очиститься от 
кровотечения, ей нужно было пойти к 
священнику. Думали ли вы об этом? Она 
проходила лечение у многих докторов, но тот, 
в ком она действительно нуждалась, - это 
священник. Итак, она идёт к священнику, 
величайшему доктору, Первосвященнику. 
Теперь, куда бы она ни пошла, она должна 
была кричать, что нечиста! 

•  Всё, на что она садилась, становилось 
нечистым. Всё, к чему она прикасалась, 
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становилось нечистым. Каждый, кто к ней 
прикасался, становился нечистым. Она не 
имела надежды завести семью. До тех пор 
пока не прикоснулась к краю Его одежды. 
Почему вы так говорите? 

• Потому что он говорит ей в стихе 33-34 
(посмотрите): «Но женщина, боясь и 
трепеща, зная, что сделалось в ней, 
подошла и пала пред ним и сказала ему всю 
истину. 

 34- И он сказал ей, Дочь, вера твоя сделала 
тебя здоровой; иди с миром и будь здорова от беды 
твоей.» 

 Мне интересно, сколько прошло времени с 
тех пор, когда кто-то называл её дочерью? Сколько 
времени прошло с тех пор, когда она могла быть в 
окружении других людей? Двенадцать долгих лет без 
того, чтобы с кем-то говорить и быть в окружении 
кого-то!!! Имея постоянно кровотечение! И здесь 
Иисус называет её ДОЧЕРЬЮ. 

 Когда кто-то молится под молитвенным 
покрывалом, это похоже на крылья орла. Когда Иисус 
привёл эту женщину под покрывало Своей любви, она 
могла подняться на «крыльях орла». 

 Разве вы не рады тому, что Бог может 
покрывать нас Своей любовью. 

 Обещание семьи, обещание будущего. 
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Какого будущего? 7 белых ниток и одна голубая. 
Голубой цвет всегда означает небо. Она имела 
обещание будущего на небе. 

 Мне очень интересно, как добывалась 
голубая краска. Оказывается, её извлекали из морских 
моллюсков, внутри которых была особая железа. Её 
извлекали из моллюска и выдавливали, при этом 
извлекалась какая-то желтая слизь. Эту слизь 
оставляли на солнце. Чем больше туч было на небе, 
тем больше она становилась розовой, а в тени она 
становилась голубой, в точности повторяя цвет неба. 

 Они вшивали эту голубую нить в одежду!!! 

Когда она прикоснулась к Нему: 

1. Небо услыхало это. 

2. Она это услыхала. 

3. Она получила обещание будущего с 
Иисусом Христом. 
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Марк 5:35-43 - Терпение и 
добродетель. 

 Марк 5:35-43: «Пока он ещё говорил, пришёл 
из дома начальника синагоги некто, который 
сказал, Дочь твоя умерла: зачем ещё утруждаешь 
Учителя? 

 36- Как только Иисус услышал слово, 
которое было сказано, он говорит начальнику 
синагоги, Не бойся, только верь. 

 37- И не позволил никому следовать за собой, 
кроме Петра, и Якова, и Иоанна, брата Якова. 

 38- И приходит он к дому начальника 
синагоги, и видит смятение и те, что плакали и 
вопили громко. 

 39- И когда он вошёл, он говорит им, Почему 
так шумите и плачете? Девица не умерла, но 
спит. 

 40- И они насмехались над ним. Но когда он 
выставил их всех, он берёт отца и мать девицы, и 
тех, кто был с ним, и входит туда, где девица 
лежала. 

 41- И он взял девицу за руку, и сказал ей, 
Талифа куми; что значит, в переводе, Девица, тебе 
говорю, встань. 

 41- И тотчас девица встала, и ходила; ибо 
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она была в возрасте двенадцати лет. И они 
изумлялись великим изумлением. 

 43- И он строго приказал им, чтобы никто 
об этом   не знал; и повелел, чтобы дали ей что-
нибудь поесть.» 

 Как говорилось мной раньше Евангелие от 
Марка — это самое короткое Евангелие. Оно известно 
также как Евангелие служения. 

 Дело и служение — это то, что Бог желает 
видеть в нас. Марк выполняет дело служения и 
показывает личность Христа и то, как Он выполнял 
своё служение. 

 В Марка 5 описываются 3 истории. Мы уже 
посмотрели на две из них. Это то, как одержимый 
дьяволом человек пал к ногам Иисуса, и Иисус изгнал 
дьявола! Потом мы видели, как женщина, имеющая 
кровотечение, протиснулась сквозь толпу, чтобы 
прикоснуться к краю одежды Иисуса. Мы усвоили 
также, что через добродетельную силу Иисуса она 
сделалась здоровой и ушла домой с миром. 

 Вспомните, что случилось посреди этой 
истории. Посмотрите на Стихи 21-23: «И когда Иисус 
опять переправился в корабле на другую сторону, 
собралось к нему много народа; и он был близко к 
морю. 

 22- И, вот, приходит один из начальников 
синагоги, по имени Иаир; и когда он увидел его, он 
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пал к ногам его, 

 23- И сильно умолял его, говоря, Моя 
маленькая дочь лежит при смерти: молю тебя, 
приди и возложи руки на неё, чтобы она 
исцелилась; и будет она жить.» 

Здесь говорится о человеке по имени Иаир. 
Несколько раз упоминается, что он - начальник 
синагоги, находящейся в Галилее. 

 Начальник синагоги является частью 
руководящего религиозного класса нации Израиля. 
Вы имеете синедрион, состоящий из книжников, 
фарисеев и садуккеев. Он включал различные 
синагоги, которые имели пасторов из других малых 
синагог. Господь в своей доброте обеспечивал все эти 
синагоги. В каждом маленьком городе была синагога, 
где люди собирались вместе, чтобы слушать Слово 
Божье, также 3 раза в год они посещали храм. 

 Итак, перед нами начальник синагоги. Его 
зовут Иаир. Его имя означает «Господь - озарение». Его 
работой как начальника синагоги является проводить 
время в рассуждении над Словом Божьим, изучая его, 
подготавливая передачу этого слова другим, молясь, 
чтобы Бог озарил свой народ через Слово. 

 В нашей истории Иаир должен быть озарён 
Господом. Разве не все мы нуждаемся в озарении? Те 
из нас, кто служит, нуждаются в озарении от Господа. 
Вы не можете всё время «отдавать», вы нуждаетесь в 
озарении и принятии от Господа того, что вам 
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предстоит затем отдать другим. 

 Иаиру необходим урок как начальнику в 
народе израильском. 

 Вспомните, что было в начале изучения 
Евангелия от Марка. 

 Марк 3:6: «И фарисеи вышли, и тотчас 
совещались с иродианами против него, как бы им 
уничтожить его.» Это случилось, когда Иисус 
исцелил человека с иссохшей рукой. 

 В это нелёгкое время Господь Иисус несёт 
поношение от нации Израиля. Он пришел к своим и 
свои не приняли Его. Теперь Он приходит к тем людям 
со Словом Божьим, и они отворачиваются от Него. Это 
- трагедия. 

 Мне интересно, если бы Он пришёл в вашу 
церковь сегодня, как добродушно был бы Он принят? 

 Иаир знает, что Иисус - необычный человек, и 
что фарисеи недоброжелательны к Нему. 

– Садуккеи, иродиане, книжники, я - 
начальник синагоги, нахожусь под вашим 
авторитетом и следую всему, чему вы меня 
научили, но у меня проблема! 

 Марка 5:23: «И сильно умолял его, говоря, 
Моя маленькая дочь лежит при смерти: молю 
тебя, приди и возложи руки на неё, чтобы она 
исцелилась; и будет она жить.» 
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 Мы узнаём, что этой девочке 12 лет, также из 
повествования от Луки.  Также мы узнаём, что она - 
единственная дочь. 

 Луки 8:42: «Ибо он имел одну единственную 
дочь, лет двенадцати, и она лежала при смерти. 
Но когда он шёл, народ теснил его.» 

 Он, возможно, собрал всех своих друзей и 
попросил их молиться. Доктора не могли помочь, и 
хотя многие собрались и молились, ответа не было. (И 
духовное небо было медным и физические двери 
выздоровления были закрыты.) 

 Куда ему обратиться? Он от кого-то услыхал, а 
также сам видел однажды, как происходили чудеса 
(Иоанна 2). Он знал, что Иисус — человек, посланный 
от Бога, как говорил о Нём и Никодим. Но сейчас, 
когда в его жизни наступил трагический момент, он 
должен был смириться и прийти к Иисусу Христу. 
Иисус мог сказать: «Постой, ты же начальник 
синагоги?! Я знаю о секретном совете, который 
состоялся за закрытыми дверями по поводу Меня!» 
(Иисус хорошо знал, что происходило в жизни этого 
человека.) 

 Марк 5:24: «И Иисус пошёл с ним...» 

 Какое благословение - видеть Господа в этой 
работе! Библия говорит: «Иаир пал к ногам Его!» Что 
же означает для иудея это положение - пасть к ногам? 

 Иошуа 5:13-14: «И было, когда Иошуа 
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находился близ Иерихона, что он поднял глаза свои 
и посмотрел, и, вот, стоит напротив него человек 
с мечом обнажённым в руке его: и подошёл Иошуа 
к нему, и сказал ему, Ты за нас, или за противников 
наших? 

 14- Он сказал, Нет, но как вождь воинства 
ГОСПОДА, пришёл я теперь. И пал Иошуа лицом 
своим к земле, и поклонялся, и сказал ему, Что 
господин мой скажет слуге своему?» Заметьте- 
«...пал Иошуа лицом своим к земле, и поклонялся.» 

 Когда вы падаете к чьим-то ногам, это не что 
иное, как поклонение. Этот человек понял что, Тот, кто 
находится среди народа, является доказательством 
исполнения пророчества. Написано: «Он пал на лицо 
своё». В других Евангелиях есть параллельные места 
(от Матфея и от Луки). 

 Матфей 9:18: «Когда он говорил им это, вот, 
пришёл некий начальник, и поклонялся ему, говоря, 
Дочь моя только что умерла: но приди, положи на 
неё руку твою, и она будет жить.» 

 Иаир - просвещённый Господом. Господь 
просвещает этого человека. Иисус, видя сердце 
Иаира, с любовью и добротой идёт в его дом. 

 В начале этого пути мы видим (читаем стих 24), 
что много народа последовало за Ним и теснили Его. 

 Нелегко идти с толпой людей, которые то и 
дело останавливают тебя, задавая вопросы, или 
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женщина, пробиваясь сквозь толпу, прикасается к 
твоей одежде. Вся эта процессия останавливается, 
пока женщина сознаётся. Проходит время, и дочь 
Иаира умирает. 

 Представьте себе, что вы находитесь в машине 
скорой помощи с вашим ребёнком, который поранил 
руку пилой. Рана сильно кровоточит. Вдруг доктор 
говорит: «Вы подождите немного, мне нужно 
другого человека обслужить.» Потом ещё кто-то 
другой его останавливает. 

– Но подождите, тут срочное дело; нужно 
принять срочные меры и прямо сейчас!!! 

 Иисус очень спокоен, здесь Он преподаёт урок. 
Он учит Иаира (а также каждого из нас) терпению. 

– Господь, мне это нужно сейчас! 

 Бог всегда делает свою работу величественно и 
спокойно. Мы думаем, что Он опаздывает, но Он всё 
делает во время! Бог никогда не опаздывает!!! 

 Несколько важных вещей: 

1. Когда у вас проблема, падаете ли вы к ногам 
Иисуса? Поведали ли вы свою проблему Ему? 
Мы требуем, чтобы Господь сделал это срочно, 
но чему учит нас сам Господь на протяжении 
жизни, так это терпению. 

Титу 2:2: «Чтобы пожилые мужчины были 
трезвы, серьёзны, сдержаны, здравы в вере, в 
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любви, в терпении.» 

 Евреям 12:1: «Посему, поскольку и мы 
окружены таким великим облаком свидетелей, 
давайте отложим всякий груз, и грех, который 
так легко осаждает нас, и будем с терпением 
бежать дистанцию, что установлена перед 
нами,» 

 Якова 1:3-4: «Зная то, что испытание вашей 
веры производит терпение. 

 4- Но пусть терпение имеет своё 
совершенное действие, чтобы вы были 
совершенны и цельны, без всякого недостатка.» 

 Псалмы 37:7: «Покойся в Господе, и 
терпеливо жди его: не изводи себя из-за того, кто 
преуспевает в пути своём, из-за человека, 
который осуществляет нечестивые замыслы.» 

 В моей молитвенной жизни я научился падать 
к Его ногам, когда у меня есть определённая нужда в 
доме, в церкви или в личной жизни. Я полагаю всё 
перед Ним, осознавая, что Бог, который слышит меня 
теперь, тот же! 

 Как вы думаете, что происходит, когда, сжимая 
кулаки и стуча ими, просите меня прийти прямо 
сейчас и сделать то, в чём вы в этот момент 
нуждаетесь? Я с благодарностью полагаю всё к ногам 
Иисуса. Бог ответит на молитву, когда будет нужное 
время. Он всегда отвечает в самое подходящее время. 
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Он единственный знает, как сделать всё совершенно. 

 Иисус учит их терпению. 

 То была единственная дочь Иаира, которой 
было всего 12 лет. У иудеев был обычай, который 
выполнялся в так называемом переходном 
ритуальном возрасте. Выполнялся этот ритуал как с 
мальчиками, так и с девочками. Для мальчиков он 
назывался бармицтво, а для девочек - бат. Ждали пока 
исполнится 12 лет, а на 13 день рождения их 
рукополагали под законом, и они становились детьми 
закона. 

 Дочке Иаира скоро надлежало стать дитём 
закона. 

 Но прежде Господь заботится о женщине с 
кровотечением и лишь затем, наконец, 
поворачивается к Иаиру. Иаир его торопит: «Помнишь 
о моей дочери?». 

 Марк 5:35: «Пока он ещё говорил, пришёл из 
дома начальника синагоги некто, который сказал, 
Дочь твоя умерла: зачем ещё утруждаешь 
Учителя?» 

 Некто говорит: «Уже поздно, эту проблему 
Иисус уже не сможет решить, поэтому пусть так 
всё и останется! Он занят, у Него забота о многих 
других людях. Они живые, поэтому им нужно 
послужить. Пусть Он теперь позаботится о ком-
то другом, находящемся в этой многочисленной 
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толпе». 

 Он не подоспел вовремя, и потому подобные 
мысли присутствовали в их умах. Потому Иисус будет 
говорить трижды к этому человеку. 

 Марк 5:36: «Как только Иисус услышал 
слово, которое было сказано, он говорит 
начальнику синагоги, Не бойся, только верь.» 

1. Первое слово, которое говорит Иисус этому 
человеку — это «слово веры». 

 По благодати вы спасены через веру. 
Основание, на котором строите вы и я - вера. Христос 
положил основание, но мы должны строить на нём. 
Не нужно бояться, нужно только верить! 

 Не бойся (здесь речь идёт о страхе), только 
веруй (здесь говорится о присутствии веры)! Эти две 
силы противоборствуют. Страх или вера? Что 
руководит вашим сердцем? 

 Сердцем Иаира овладел страх смерти его 
дочери. Страх управляет его сердцем: «Слишком 
поздно, всё, конец!» 

 Господь учит Иаира и нас, чтобы мы побеждали 
свой страх верой. Он желает изгнать этот страх 
благодаря основанию веры, положенному в каждом 
из нас. Не бойся, только веруй! 

 Евреям 2:14-15: «Поскольку тогда, как дети 
есть участники плоти и крови, он и сам принял 
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подобным образом участие того же; чтобы через 
смерть уничтожить того, кто имел власть 
смерти, то есть, дьявола; 

 15- И избавить тех, кто из-за страха 
смерти всю свою жизнь были подвержены 
порабощению.» 

 Иисус пришёл, чтобы освободить от страха 
смерти, который всю их жизнь держит в рабстве. 
Смерть внушает великий страх человечеству. (Прежде 
моего спасения самым большим моим страхом была 
смерть). 

 Вера побеждает страх смерти. Иоанн говорит: 
«Когда я увидел Иисуса, я пал к ногам его, как 
мёртвый, и Он положил свою правую руку на меня и 
сказал: «Не бойся! Я первый и последний, я живой и 
был мёртв и ожил во веки веков. И имею ключи ада и 
смерти. Не бойся!» 

 Господь желает просветить Иаира, показав ему 
Того, Кто держит эти «ключи». Иисус не опоздал! Он 
держит ключи ада и смерти в своей руке, чтоб 
освободить его дочь. Не бойся, только веруй! 

 Первое, что Он делает, — это говорит слово 
«веры». Вера побеждает страх смерти. 

 Слово веры Господь обращает и к нам и не 
только в начале нашего спасения, но и в продолжение 
всей жизни. Мы должны выбросить свои страхи «за 
хребет». 
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 Марк продолжает в Стихе 37- «И не позволил 
никому следовать за собой, кроме Петра, и Якова, 
и Иоанна, брата Якова.» 

 Господь собрал свидетелей. Он собирается 
произвести работу, чтобы укрепить веру Иаира. Иисус 
избирает свидетелей, чтобы это было согласно 
закона, говорящего о 2-3 свидетелях. У Него 5 
свидетелей в комнате, где всё будет происходить. Он 
берёт с собой ещё 3-х человек 

 Стих 38- «И приходит он к дому начальника 
синагоги, и видит смятение и тех, что плакали и 
вопили громко.» В доме царит смятение и шум. В 
этом доме играют музыкальные инструменты, кто-то 
плачет, кто-то вопиёт. И всё это происходит в доме тех, 
кто имеет Ветхозаветные Писания. 

 Господь, видя всё это, говорит в 39 стихе: «И 
когда он вошёл, он говорит им, Почему так 
шумите и плачете? Девица не умерла, но спит.» 

 Обращаясь к этим людям, Он говорит им слово 
надежды. Он желает, чтобы они увидели результат. 

 Матфей 9:24: «Он сказал им, Дайте место: 
ибо не умерла девица, но спит. И они смеялись над 
ним.» 

 Лука 8:52: «И все плакали, и рыдали по ней: но 
он сказал, Не плачьте; она не умерла, но спит.» 
Здесь Иисус представляет всё так, будто девочка спит. 
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 Второзаконие 31:16: «И сказал Господь 
Моисею, Вот, ты почиешь с отцами твоими; и 
встанет народ этот, и пойдёт блудить вслед 
богов чужих той земли, куда они идут, чтобы 
быть среди них, и оставят меня, и нарушат завет 
мой, который я заключил с ними.» 

 (2 Самуил 12) Бог сказал Давиду, что когда его 
дни исполнятся, он уснёт. Он пишет в песнях 
Соломона 5 ко всем тем, кто вошёл во 
взаимоотношения любви, где Бог представляет 
взаимоотношения народа Израиля, доктрину. 
Практически это взаимоотношения Христа и Церкви, 
которая спит, но сердце которой бодрствует. Другими 
словами, моё тело спит, но внутри я не мёртв, а жив. 
Бог не есть Бог мёртвых, но живых. 

 Иаир, что с тобой случилось? Ты должен знать 
об этом! Посмотрите в Римлянам 4: «Ты, являясь 
учителем Израиля, не знаешь этих вещей?» Ты, 
читающий Библию, разве не знаешь этих истин? 

 Слова веры и слова надежды. 

 Дочери Иаира было 12 лет. Должно было 
исполниться 13 и тогда исполнялась бармитцфа. В 
данный момент она ещё не была дочерью закона. 

 Господь учит в Римлянам 4:15: «Потому что 
закон производит ярость: ибо где нет закона, там 
нет преступления.» 

 Она не мертва из-за грехов и преступлений, 
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она не взяла на себя бремя закона. Она - под 
благодатью. Это учение Нового и Старого Завета. Дети 
до сознательного возраста перед законом находятся 
под Божьей благодатью, они не умирают, они спят в 
Иисусе. 

 Римлянам 5:13: «Ибо и до закона грех был в 
мире: но грех не вменяется, когда нет закона.» 

 Поскольку в мире господствует грех, то 
возмездие за грех - смерть. Потому девочке 
разрешено умереть в теле, но не вменён грех к душе, 
поскольку её душа не умерла, но спит. Понимаете 
разницу, как правильно разделять Библию? 

 Римлянам 7:13: «Тогда то, что доброе, 
сделалось мне смертью? Боже сохрани. Но грех, 
чтобы явиться грехом, производя смерть во мне 
посредством того, что доброе; чтобы грех 
посредством заповеди стал чрезвычайно 
грешным.» 

 Римлянам 7:9: «Ибо некогда я был жив без 
закона: но когда пришла заповедь, грех ожил, а я 
умер.» 

 Вы родились Божьим чадом. Все люди 
рождаются Божьими детьми (это то, что Иисус 
пытается показать в книге Марка). Когда люди 
подчиняют себя закону, они согрешают, как в истории 
Евангелия. Сын ушёл в далёкую страну, где должен 
родиться заново через покаяние и вернуться. 
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 Заметьте, «...я был жив без закона...» (Рим. 
7:9) Дух Святой учит Павла. 

 Доктрина для вас, люди! В Иоанна слова «Если 
человек не родится свыше» повторяются 7 раз. И 
здесь не говорится о новорождённом. 

 Потому Господь просвещает эту толпу. Он учит 
нас и толпу, что эта девочка под благодатью. Иисус как 
управитель благодати, начальник благодати и 
обладающий благодатью, говорит: «Она моя овечка. 
Она не умерла, но спит.» 

 Когда Иисус говорит о смерти? 

 Переверните в Матфея 8: «Она не умерла 
(Матфей, Марк, Лука), но спит.» 

 Её тело может быть мёртво, но её душа всего 
лишь спит. 

 Матфей 8:21-22: «А другой из учеников его 
сказал ему, Господь, позволь мне прежде пойти и 
похоронить отца моего. 

 22- Но Иисус сказал ему, Следуй за мной; и 
пусть мёртвые погребают своих мёртвых.» 

 Эта девочка не мертва, духовно не мертва. 
Потому Он говорит слова надежды этим людям. 

2. Иисус даёт слова надежды этим людям. 

 В Марка 5 Он скажет своё третье слово, но до 
этого Он даёт некоторый шанс. 
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 Марк 5:40: «И они смеялись над ним. Но когда 
он выставил их всех, он берёт отца и мать 
девицы, и тех, кто был с ним, и входит туда, где 
девица лежала.» («Где ты получил твоё 
образование? В какой библейский колледж ты 
ходил?»)   

 Тут люди не имеющие никакого понимания 
духовных вещей. Их умы слепы. 

 Что сделал Иисус? 

 Стих 40: «...он выставил их всех». 

 Подчеркнём несколько вещей: 

 1. Бог творит чудо не для неверующих. 

 2. Бог не использует чудеса, чтобы привести 
людей к вере. 

3. Бог использует чудо, чтобы утвердить тех, 
кто уже в вере. 

 (Стих 40) Тут находились отец, мать, Пётр, Яков 
и Иоанн. 

Обратите внимание на 3 слово. (Стих 41). Мы 
имеем не только слово веры, слово надежды, но мы 
имеем также слово добродетели. 

 Любовь Христа к своей Церкви заключается в 
добродетели. Она не мертва, она спит. Она - часть 
моей церкви. 
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 Иисус протягивает руку, прикасается, говорит 
то слово, и девочка поднимается. 

 Стих 41- «И он взял девицу за руку, и сказал ей, 
Талифа куми; что значит, в переводе, Девица, тебе 
говорю, встань.» Талифа куми значит нежный 
ягнёнок. 

 Марк 5:42- «И тотчас девица встала; ибо 
она была в возрасте двенадцати лет. И они 
изумлялись великим изумлением.» Девочка, одна из 
моих овечек, встань! 

 Марк 5:43: «И он строго приказал им, чтобы 
никто об этом не знал; и повелел, чтобы дали ей 
что-нибудь поесть.» 

 Он строго приказывал им, чтобы никто об этом 
не знал. Он словно говорит: «Это благословение, 
которое совершилось с тобой. И я хотел бы больше 
проявить себя для тебя и для других. Ещё не время 
проповедовать моё евангелие! Это время заявить о 
моём евангелии. Будь благодарной!» 

 Марк 5:43: «...и повелел, чтобы дали ей что-
нибудь поесть.» 

 Она выздоровела, у неё появился аппетит. 

 Нам представлена следующая картина: когда 
человек принимает спасение, будучи мёртвым 
духовно, Бог поднимает его через своё слово и даёт 
ему духовную новую жизнь. Первым делом такой 
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человек желает «насыщаться» Библией. Он хочет 
двигаться (ходить). Вы не можете ходить с Богом без 
Библии короля Иакова. Когда Господь кого-то 
поднимает, Он правильно питает его. 

 Поднимите их на ноги и позвольте им ходить с 
Господом. 

 Иисус поднимает девочку. Затем Он говорит, 
чтобы они никому не говорили. 

 Матфей 9:26: «И разнеслась молва об этом 
по всей земле той.» 

 Обычное непослушание! Когда Он говорит, 
чтобы они шли и говорили людям, они не идут, а когда 
говорит, чтоб не шли, они идут. 

 Мы здесь ознакомились с четырьмя 
историями: 

1. Мы видели учеников в лодке. 

2. Мы видели человека, живущего в могилах и 
упавшего к ногам Иисуса. 

3. Мы видели женщину с кровотечением, 
павшую к Его ногам. 

4. Мы видели Иаира, начальника, павшего к Его 
ногам. 

 Пав к Его ногам, они увидели авторитет Иисуса 
и свою силу побеждать. Будь то опасность на море или 
дьяволы, болезнь или смерть, мы видим Его силу и 
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авторитет во всех этих аспектах. Он являл силу в 
борьбе с дьяволами, болезнью и смертью. 

 Каковы твои проблем? 

 Не бойся, только веруй! 
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Марк 6:1-13 - Фамильярность 
рождает пренебрежение. 

 Марк 6:1-13: «И он вышел оттуда, и пришёл 
в своё отечество; и его ученики следуют за ним. 

 2- И когда наступил субботний день, он 
начал учить в синагоге: и многие, слышавшие его, 
изумлялись, говоря, Откуда у этого человека это? 
И что это за мудрость, которая дана ему, что 
даже такие могучие дела совершаются руками 
его? 

 3- Разве это не плотник, сын Марии, брат 
Якова, и Иосия, и Иуды, и Симона? И разве не его 
сёстры здесь с нами? И они претыкались о нём. 

 4- Но Иисус сказал им, Не бывает пророк без 
чести, кроме как в отечестве своём, и среди 
родственников своих, и в доме своём. 

 5- И не мог совершить там никакого 
могучего дела, кроме того, что он возложил руки 
на немногих больных, и исцелил их. 

 6- И он удивлялся из-за неверия их. И обходил 
он селения, уча. 

 7- И он позвал к себе двенадцать, и начал 
посылать их по два и два; и дал им власть над 
нечистыми духами; 

 8- И велел им, чтобы они ничего не брали в 
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дорогу, кроме одного лишь посоха; ни котомки, ни 
хлеба, ни денег в кошельке своём: 

 9- Но были обуты в сандалии; и не надевали 
двух одежд. 

 10- И сказал им, В каком бы месте вы не 
вошли в дом, там оставайтесь, пока не уйдёте с 
того места. 

 11- И всякий, кто не примет вас, и не будет 
слушать вас, когда будете уходить оттуда, 
отряхните пыль под ногами вашими для 
свидетельства против них. Истинно говорю вам, 
Терпимей будет Содому и Гоморре в день суда, чем 
тому городу. 

 12- И они вышли и проповедовали, чтобы 
люди покаялись. 

 13 И они изгоняли многих дьяволов, и многих, 
кто был болен, мазали маслом, и исцеляли их.» 

 Это вторая длинная глава в книге Марка. Есть 
несколько вещей, которые появляются в этой главе и 
мы посмотрим на две из них в нашем изучении. 

 Марк 6:1: «И он вышел оттуда, и пришёл в 
своё отечество; и его ученики следуют за ним.»  Об 
этом сказано в предыдущей главе, когда Иисус пошёл 
в регион Галилеи и исцелил девочку 12-ти лет, 
которая, в действительности, умерла и была 
воскрешена к жизни. Она была дочерью одного из 
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начальников, которого звали Иаир. 

 Иисус вышел оттуда, и пришел в своё 
отечество. Он двигается из региона Галилеи обратно, 
в то место, где он рос. Заметьте, и его ученики следуют 
за Ним. Ученики Его хорошо делают, следуя за 
Господом Иисусом Христом. 

 Марк 6:2: «И когда наступил субботний 
день, он начал учить в синагоге: и многие, 
слышавшие его, изумлялись, говоря, Откуда у 
этого человека это? И что это за мудрость, 
которая дана ему, что даже такие могучие дела 
совершаются руками его?» 

 Господь Иисус Христос был учителем, 
прекрасным учителем и, приходя в места, где были 
собраны люди вокруг Божьего слова, Он учил их. 

 В чём мы нуждаемся, так это в учении Божьего 
слова. 

 Иисус проповедовал на улицах и учил в 
синагогах. 

 Стихи 2-6: «И когда наступил субботний 
день, он начал учить в синагоге: и многие, 
слышавшие его, изумлялись, говоря, Откуда у 
этого человека это? И что это за мудрость, 
которая дана ему, что даже такие могучие дела 
совершаются руками его? 

 3- Разве это не плотник, сын Марии, брат 
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Якова, и Иосия, и Иуды, и Симона? И разве не его 
сёстры здесь с нами? И они претыкались о нём. 

 4- Но Иисус сказал им, Не бывает пророк без 
чести, кроме как в отечестве своём, и среди 
родственников своих, и в доме своём. 

 5- И не мог совершить там никакого 
могучего дела, кроме того, что он возложил руки 
на немногих больных, и исцелил их. 

 6- И он удивлялся из-за неверия их. И обходил 
он селения, уча.» 

 Здесь мы видим историю, написанную Марком 
об Иисусе в Назарете, когда Он вернулся в свой город 
и был отвергнут. Это происходит с Иисусом второй 
раз. Дважды отвергали Его в городе, где Он рос. 
Первое отвержение записано в евангелии от Луки 4, 
где Лука начинает главу с искушения Иисуса (1-13 
стихи). После пустыни первым местом, куда Он 
возвращается, является Галилея (стих 14). В стихе 16 
сказано, что Он пришёл в Назарет. В первый раз, когда 
Иисус приходит в Назарет и учит евангелию (Лука 4), 
Он только начинает своё служение. Служение Иисуса 
Христа можно разделить на три года. 

1. Год введения - год «инаугурации». Это когда Он 
впервые появляется на сцене. Ему тогда было 
18 лет. Иисус был обычным плотником, когда 
Отец Небесный призывает Его и посвящает для 
служения. Начинает Он своё служение в 
родном городе. Конечно же, там Его отвергли. 
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 Лука 4:29-30: «И встали и выгнали Его из 
города, и повели на выступ холма, на котором 
город их был построен, чтобы сбросить его 
головой вниз. 

 30- Но он, пройдя посреди них, пошёл своим 
путём.» 

 Потому Его домом следующие 3 года станет 
Галилея. 

2. Во второй год его служения Его популярность 
растёт среди людей. Простые люди слушали 
Его с радостью. У Него было больше 
сострадания, чем у религиозных лидеров. И не 
только этими качествами Он отличался. У него 
было больше духовной силы, чем у 
религиозных лидеров. (Они восхищались 
Господом Иисусом Христом из-за того, что Он 
делал для них.) В Марка 6 такое становится 
возможным год спустя, через 18-24 месяцев, 
Возможно к концу его служения. 

3. Третий год — это год сопротивления. 
Публичное сопротивление росло против Него. 
Большинством тех, кто лидировал в 
оппозиции, были старейшины, книжники и 
первосвященники. 

 Братья, когда лидеры повернулись против 
Него, многие, из страха, что их исключат, из страха 
перед людьми, начали следовать за религиозными 
лидерами. Эти лидеры вводили их в заблуждение. 
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 В Марка 6 мы снова встречаем Иисуса в 
Назарете. 

 Марк 6:1: «...его ученики следуют за ним...» 
Он не один, как было написано в евангелии от Луки. 
Мы видим, что Он учит, находясь в своём отечестве. 
Они не проявили к Нему доверия, когда Он учил у 
подножия горы. Там мы видим, как они Его отвергли. 
Господь даёт людям из Назарета второй шанс. 

 Истинно, Господь даёт повторный шанс людям, 
чтоб они могли исправиться. Бог работает правой 
рукой и левой. Он работает через одно ухо и через 
другое, через один глаз и через другой. 

 Бог даёт людям два шанса, чтобы они могли 
принять Его. 

 Я верю, что если мы будем молиться, Он даст 
им более двух шансов (но повсеместно в его Слове 
встречаются лишь два шанса). 

 Как написано в послании Титу 3:10: «Человека, 
который есть еретик, после первого и второго 
вразумления отвергай;» Господь следует этому 
учению и даёт людям второй шанс. 

 Посмотрите, пожалуйста, на одну необычную 
деталь. 

 Марк 6:3: «Разве это не плотник, сын 
Марии...» Слово плотник мы встречаем в Писании 4 
раза. Первые два раза мы находим это слово в книге 
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Исайи. Там говорится о плотнике, который делает 
идолов. «Плотник отрезает кусок дерева, потом 
вырезает из него, обделывает золотом и серебром, 
а потом ему поклоняется». 

 Другие две ссылки об Иисусе Христе мы 
находим в Матфея, где говорится о том, «не 
плотников ли он сын». В Марка говорится: «Разве 
это не плотник...» 

 Отсюда мы можем усвоить несколько вещей: 

 1. Любое занятие не является чем-то плохим. 
Плотник ты, сантехник, электрик или водитель. С тех 
пор, как человек подошёл к «дереву познания добра 
и зла», вещи, им изобретённые могут быть 
использованы как для добра, так и для зла. Потому вы 
читаете в Ветхом Завете о негативном влиянии 
профессии плотника, чтоб не иметь с ней ничего 
общего. 

 Господь Иисус Христос был плотником. Он 
использовал эту профессию для доброго. Он 
использовал свои знания дела для обеспечения 
семьи. Иисус использовал выручку от работы для того, 
чтобы отдавать десятины и приношения для Господа. 
Потому и ваша профессия может быть использована 
для Бога. Иисус взял то, на что люди смотрели с 
презрением, и использовал во благо. Потому вам и 
мне нужно работать. Мы должны быть занятыми, чтоб 
производить различные вещи. Мы должны быть 
занятыми до самого возвращения Господа. 
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 Мы видим, как Господь использовал занятие, 
которое, казалось, имело негативное влияние в 
Ветхом Завете. 

 Ваша работа может быть использована как для 
добра, так и для зла. Всё зависит от состояния вашего 
сердца. 

2. Ещё мы узнаём о том, что Иисус был занят в 
течение 18 лет, прежде, чем началось Его 
служение. У него была постоянная работа 
плотника. Люди говорят: «А что насчёт 
неописанных лет Иисуса?» Они не потеряны. 
Он был бармитцфа в возрасте 12 лет. В Луки 2 
мы узнаём, что с 12 лет до призвания он был 
плотником. Он был занят работой. Мы знаем, 
что Богу угодны работающие люди. Богу не 
угодны лодыри. Бог не призывает ленивых 
людей на служение. 

• Он желает, чтоб ты был верный в малом. 
Являешься ли ты верным в том, что 
принадлежит маммоне. Верный ли ты 
работник? Каждый, кого Иисус призывал, был 
каким-то работником: Елисей пахал поля, 
Амос работал в поле. Господь призывает 
людей, занятых в каком-либо труде. Бог не 
призывает ленивых людей, Он ищет людей, 
занятых делом, работающих, тех, кто готов 
обуть свою обувь на ноги и двигаться. Бог 
тогда говорит: «Это тот, кому я могу 
доверить, его можно использовать.» 
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• В вашей жизни вы руководствуетесь 
принципом или случаем, затем позволяете 
обстоятельствам определить путь, которым вы 
будете идти по жизни. 

 Иисус был плотником, и эта работа требовала 
усилий, требовала посвящения. Часто необходимо 
было думать, как и из чего сделать. Точно так и в 
служении; нужно постоянно думать, когда ты занят 
служением в Божьем слове. Это не происходит 
случайно. Это процесс мышления, зависимости ума от 
сердца. 

 Ещё нечто об этом. «Плотник, сын Марии...» 
имел братьев. Не было того, что Мария навсегда 
осталась девой. (Вы можете показать этот стих, чтобы 
научить других). У Иисуса были братья и сёстры. 

 Марк 6:3: «Разве это не плотник, сын Марии, 
брат Якова, и Иосия, и Иуды, и Симона? И разве не 
его сёстры здесь с нами? И они претыкались о 
нём.» 

 Смотря на семью Иисуса, мы видим, что в ней 
самое меньше — это 7 человек. Иисус — это 
единородный рождённый сын, но не Марии сын. Он - 
сын Божий. 

 Бог Отец имеет только одного рождённого 
сына, Мария же имела других сыновей. 

 Что произошло? Сказано: «И они 
претыкались о нём.» 
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 Марк 6:4: «Но Иисус сказал им, Не бывает 
пророк без чести, кроме как в отечестве своём, и 
среди родственников своих, и в доме своём.» 

 Это то, что вы обнаружите и в вашей жизни. 
Братья, когда принимаешь Христа как спасителя и 
рождаешься заново, то как рождённые заново Божьи 
дети вы развиваете аппетит, голодаете по искреннему 
словесному молоку. Вы начинаете пить это молоко и 
растёте. Потом вас отлучают от молока и вы начинаете 
принимать твёрдую пищу Божьего слова. Вы 
начинаете изучать Писания, становитесь пророком 
Бога, то есть пророчествуете. Вы берёте слово, 
которое изучаете и служите этим словом тем, кто вас 
окружает. Вы пророчествуете, проповедуете Божье 
слово. Удивительно, когда вы это делаете, вы 
обнаруживаете, что вас уважают те люди, которые вас 
не знают. Они вдохновляются вашим знанием 
Божьего слова. 

 Когда вы выходите говорить Божье слово, вы 
будете в почтении и уважении у всех, кроме вашего 
дома и вашего народа. Это очень необычная истина, и 
это происходит из-за того, что люди вас знают. Они 
выросли с вами. Эти люди знают вашу старую 
природу. (Даже если вы были спасены 6, 7, 8 лет назад 
и начали жить чистой и правильной жизнью). Они 
помнят, что раньше вы жили неправильной жизнью, 
делали неправильные вещи. Вы, возможно, смогли 
спрятать вашу испорченность и грехи от людей 
внешнего мира и, возможно, спрятали от ваших 
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учителей, но люди, среди которых вы выросли, всё 
знают. 

 В какой-то момент вы приняли спасение, и Бог 
ставит вас на прямой и узкий путь. Во-первых, люди 
вам скажут, что это «затмение» быстро пройдёт через 
несколько недель. Если же это продолжается, они 
перестают относиться к вам с уважением как к 
пророку, потому как стараются напомнить о старой 
вашей природе: «А что насчёт того, что ты сделал 
в 15 лет? Как ты поступал тогда?» 

• Господь Иисус описывает это, чтобы 
предупредить вас. Чтоб вас утешить и дать вам 
понимание, что Он проходил через то же, 
сталкиваясь с людьми из Назарета. 

 Марк 6:4: «Но Иисус сказал им, Не бывает 
пророк без чести, кроме как в отечестве своём, и 
среди родственников своих. И в доме своём.» 

 Иеремии 11:21: «Поэтому так говорит 
Господь о мужах Анафофа, которые ищут жизни 
твоей, говоря, Не пророчествуй во имя Господа, 
чтобы не умереть тебе от руки нашей:» 

Иеремии 12:6: «Ибо даже братья твои, и 
дом отца твоего, даже они вероломно поступают 
с тобой; и они зовут толпу за тобой: не верь им, 
даже если они будут говорить красивые слова 
тебе. 

 14- Так говорит Господь против всех злых 
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соседей моих, касающихся удела, который я дал 
унаследовать народу моему, Израилю; Вот, я 
выдерну их из земли их, и дом Иудин выдерну из 
среды их.»   

 Матфей 13:57: «И претыкались в нём. Но 
Иисус сказал им, Не бывает пророка без чести, 
кроме как в отечестве своём, и в доме своём.» 

 Что же делать? Говорить Божье слово. Не 
позволять нескольким людям, знающим вашу старую 
жизнь, остановить вас в прославлении, которое 
заслуживает Божье слово. Божье слово заслуживает 
почтения. Это слово нуждается в том, чтоб его 
услышали. Вам как пророку нужно открыть ваши уста. 

• Заметьте из-за подобного отношения к себе 
Иисус не мог совершить там никакого 
могучего дела. 

 Марк 6:5: «И не мог совершить там 
никакого могучего дела, кроме того, что он 
возложил руки на немногих больных, и исцелил их.» 
Посмотрите на слово «немногих». 

 Несколько вещей об этом: 

1. Вы по-прежнему достигнете «немногих» в 
вашем родном отечестве. 

2. Многие слишком заняты тем, чтобы помнить о 
«ветхом человеке». 

 Марк 6:6. «И он удивлялся...» Иисус 
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удивлялся! Это значит стоять и смотреть в 
неподвижности, наблюдая за тем, что происходит 
перед вами. Иисус удивлялся людям. Почему Он 
удивлялся? Из-за их неверия. Иисус удивляется их 
неверию: «Как же вы пропустили это?» 

 Иисус «удивлялся» 3 раза в Библии. 

 Матфей 8:5-10: «И когда Иисус вошёл в 
Капернаум, к нему подошёл центурион, умоляя его, 

 6- И говоря, Господь, слуга мой лежит дома 
больной параличом, жестоко мучаясь. 

 7- И Иисус говорит ему, Я приду и исцелю его. 

 8- Центурион ответил и сказал, Господь, я 
не достоин, чтобы ты вошёл под кров мой: но 
скажи только слово, и исцелится слуга мой. 

 9- Ибо я человек подвластный, имеющий 
солдат под собой: и говорю этому, Пойди, и идёт; 
и другому, Пойди, и идёт; и слуге моему, Сделай то, 
и делает. 

 10- Когда Иисус услышал это, он удивился и 
сказал тем, кто следовал за ним, Истинно говорю 
вам, я не нашёл такой великой веры, нет, не в 
Израиле.» 

 Лука 7:9: (это та же история.) Истинно! История 
сотника, рассказанная дважды, где Он удивляется 
чьей-то вере. 
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 Марка 6:6: «И он удивлялся из-за неверия их. 
И обходил он сёла, уча.» Здесь Иисус удивляется 
неверию людей. 

 Это похоже на картину из Матфея 25, где 
говорится о том, что будет, когда Он, наконец, 
призовёт всех своих слуг на суд и скажет: «Добрый и 
верный раб». Здесь Он тоже удивится послушанию. Он 
удивляется слуге, который послушен в вере, также Он 
удивляется слуге неверующему. 

 Марк 6:1: «И он вышел оттуда, и пришёл в 
своё отечество; и его ученики следуют за ним.» 
Это то, что называется синдромом Назарета. 
Посмотрите, что тут происходит: Иисус в своём городе, 
где Он вырос, в Назарете. Что тут происходит? Многие 
знакомы с ним. Он выполняет здесь своё служение. 
История повторяется. Он прожил в этом городе 29 лет. 
Большую часть своей жизни Он провёл в Назарете. Его 
соотечественники наблюдали за тем, как Он взрослел. 
Они были с Ним хорошо знакомы, поэтому эта 
обыденность внушила их внутреннему человеку 
пренебрежение к тому, кем Он был в 
действительности. Это и привело их к неверию. 

 Фамильярность дышит пренебрежением, 
неверием в этих людях. Давайте посмотрим на это с 
другой стороны. 

 1. Это может случиться с любым другим 
гражданином мира, упомяни вы об Иисусе Христе. 
Каждый о Нём слыхал. Но это не Иисус Христос - 



286 

 

основатель христианства. Вам скажут: «Да, я знаком с 
Ним, но я не верю в Него как в Спасителя. Я вижу в 
Нём религиозного основателя. Я фамильярен с Ним, 
но не знаком с Ним лично.» Они настолько с Ним 
фамильярны, что им это удобно. Но они никогда не 
подходили к Нему лично. Это синдром Назарета. 

 Иисус становится очень близок в толпе, но вы 
его не знаете лично. 

Господь желает личных взаимоотношений и 
познаний не толпы, с которой Он слился. 

 Мне нравятся хорошие учителя, но там просто 
толпа в окружении. 

 Стих 3: «Разве это не плотник, сын Марии, 
брат Якова, и Иосия, и Иуды, и Симона?» 

 О чём говорит нам этот пункт? 

 Иисус есть Слово. Он передаёт слово и желает, 
чтобы мы пришли к Библии. Знаете, что произойдет, 
когда вы так поступите? Возможно, Он произведёт 
некоторые могучие дела с вами; исцелит вас, не ваше 
тело, а ваш ум, вашу душу. Он укрепит ваше 
мышление. Вот что он хотел бы сделать. Не попадайте 
в число имеющих синдром Назарета. Это происходит, 
когда мы становимся с Ним фамильярными посреди 
множества, так что теряем его из-за этого множества 
вокруг Него. 

 Марк 6:7-13: «И он позвал к себе двенадцать, 
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и начал посылать их по два и два; и дал им власть 
над нечистыми духами; 

 8- И велел им, чтобы они ничего не брали в 
дорогу, кроме одного лишь посоха; ни котомки, ни 
хлеба, ни денег в кошельке своём: 

 9- Но были обуты в сандалии; и не надевали 
двух одежд. 

 10- И сказал им, В каком бы месте вы не 
вошли в дом, там оставайтесь, пока не уйдёте с 
того места. 

 11- И всякий, кто не примет вас, и не будет 
слушать вас, когда будете уходить оттуда, 
отряхните пыль под ногами вашими для 
свидетельства против них. Истинно говорю вам, 
Терпимей будет Содому и Гоморре в день суда, чем 
тому городу. 

 12- И они вышли и проповедовали, чтобы 
люди покаялись. 

 13 И они изгоняли многих дьяволов, и многих, 
кто был болен, мазали маслом, и исцеляли их.» 

 Заметим здесь несколько вещей: 

1. Настало время для Господа посылать своих 
учеников. Он давно их уже призвал (читаем об этом в 
Марка 3:14-19: «И поставил двенадцать, чтобы 
они были с ним, и чтобы посылать их 
проповедовать. 
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 15- И иметь власть исцелять болезни. И 
изгонять дьяволов: 

 16- И Симона он дал прозвище Пётр; 

 17- И Иакова, сына Зеведея, и Иоанна, брата 
Якова; и дал им прозвище Воанергес, что есть, 
Сыны грома: 

 18- И Андрея, и Филиппа, и Варфоломея, и 
Матфея, и Фому, и Якова сына Алфея, и Фаддея, и 
Симона Канаанита. 

 19- И Иуду Искариота, который и предал его: 
и они вошли в дом.») Призывая, Он даёт им 
поручение, рукополагает их.    

• Заметьте порядок: чтоб были с ним. Это для 
того, чтобы Он мог посылать их на проповедь. 

 На протяжении нескольких глав мы видим, что 
они были с Ним. Прошло несколько месяцев, у них 
уже была возможность научиться он своего Учителя. 

Помните, Господь не пошлёт вас на проповедь 
до тех пор, пока не увидит в вас готовность. Печально 
но многие люди бегут впереди Бога: они идут 
проповедовать прежде, чем будут готовы. 
Дерзновение — это хорошо, но необходимо, чтобы 
Бог уравновесил это дерзновение знанием и опытом. 

 Господь хранил этих мужчин рядом с Иисусом 
до тех пор, пока они не были готовы выйти на 
проповедь. 
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 Обратите внимание на разницу между Марком 
и Матфеем. 

Посмотрите в Матфея 10 (мы изучаем Библию, 
используя сравнения. В 9 главе Матфея Иисус говорит, 
что жатвы много, а делателей мало: «Молите 
господина жатвы, чтоб он выслал делателей на 
жатву свою». В 10 главе Матфея Он начинает 
призывать своих учеников. Теперь Господь готов 
послать их в мир. 

 Матфея 10:5-7: «Этих двенадцать Иисус 
послал, и повелел им, говоря, Не ходите на путь 
язычников, и ни в какой город самаритян не 
входите. 

 6- Но идите лучше к потерянным овцам 
дома Израилева. 

 7- И когда идёте, проповедуйте, говоря, 
Близко царство небесное.» 

 То, какие точные наставления даёт Иисус своим 
ученикам, показывает, что оно относится к иудеям. 
Показывает, что евангелие во-первых относится к 
иудейскому народу. 

 Матфей здесь говорит о царстве небесном. Это 
не сказано для нас, к нам это не относится. (Мы 
можем изучать эти вещи как историю, но это не то, о 
чём мы проповедуем). 

 В Марка послание относится к иудеям, 
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ведущим образ жизни язычника. Здесь ученики 
посланы к иудеям, живущим в Тире, Сидоне, Гоморре, 
в города, расположенные на языческой территории. 

 Он приходит к народам с религией язычников: 
в Капернаум, в Назарет. Иисус посещает города, 
расположенные вокруг моря Галилейского. Он не 
посылает их ко всем иудеям, но к конкретным людям 
(«с глазу на глаз»). В это время темой проповеди 
является покаяние. 

 Марк 6:12: «И они вышли и проповедовали, 
чтобы люди покаялись.» 

 О каком покаянии идёт речь? Это то, о чём 
проповедовал Иисус в Марка 1:14-15: «После же 
того, как Иоанн был посажен в темницу, пришёл 
Иисус в Галилею, проповедуя евангелие царства 
Божьего. 

 15- И говоря, Исполнилось время, и царство 
Божье близко: покайтесь и верьте евангелию.» 

 Эта весть и для сегодняшнего дня!!! Это весть 
для нас!!! Господь посылает своих учеников с 
проповедью на углы и перекрёстки городов, чтобы 
они проповедовали покаяние. Чтобы люди 
повернулись к Богу, поверили евангелию царствия 
Божьего, уверовали в сына Божия, который сошёл на 
землю для нашего спасения, чтобы они приняли 
евангелие благодати. 

 Вот, почему я проповедую на улице! Вот, что 
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нам поручено делать! 

Мы — пророки. Мы не приобретём чести среди 
народов царства. 

 А что делаем мы? Позволяем разочарованию 
удержать нас на месте, позволяем страху перед 
человеком закрыть наши уста. 

 Всё, о чём мы до сих пор читали, Господь даёт 
нам для примера. 

 Господь говорит: «Они не почитают меня, но 
я проповедую!!! Слуга не больше своего господина!!! 
Ученик не больше, чем его Господин.» 

 Братья, они не будут почитать вас, но вы идите 
и проповедуйте!!! 

 Марк 6:12 (заметьте): «И они вышли и 
проповедовали, чтобы люди покаялись.» 

 Стих 11- «...Истинно говорю вам, терпимей 
будет Содому и Гоморре в день суда, чем тому 
городу.» 

 Величайшим грехом во Вселенной является 
отвержение Иисуса Христа!!! 

 Мы с вами видели, что: 

1. Вначале приходит Слово. (стих 12) 

2. Далее стих 13, где написано, что они изгнали 
многих дьяволов, и многих, кто был болен, 
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мазали маслом, и исцеляли их. 

 Знамения следуют за словом. Это всегда 
происходит в таком порядке. Понимаете, Иисус 
присутствует там физически. Помните, они получают 
не только физические знаки, но и духовные. 

 Сегодня Иисус присутствует здесь через духа 
Святого. Мы получаем духовные знаки, а не 
физические знаки. Когда Он вернётся, то принесёт с 
Собой физические знаки и исцеление. 

1. Самое важное, что мы видим в стихе 12 — это 
то, что слово проповедуется. (Стих 13- не для 
нашего периода. Число 13 — это знак 
сопротивления, знак антихриста). 

2. Избегайте синдрома Назарета, когда мы 
настолько фамильярны с Иисусом и толпой, в 
которой Он находится, что принижаем Его, 
делаем Его как одного из многих. 

 Он есть единственный порождённый сын 
Божий! 
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Марк 6:14-28 - Плотской человек. 

 Марк 6:14-28: «И услышал царь Ирод о нём; 
(ибо имя его распространилось повсюду) и говорил, 
Что Иоанн Креститель воскрес из мёртвых, и 
поэтому могучие дела проявляются в нём. 

 15- Другие говорили, Что это Илия, А другие 
говорили, Что это пророк или как один из пророков. 

 16- Но когда Ирод услышал об этом, он 
сказал, Это Иоанн, которого я обезглавил: он 
воскрес из мёртвых. 

 17- Ибо Ирод сам послал и схватил Иоанна, и 
заковал его в темнице за Иродиаду, жену Филиппа, 
брата своего: ибо он женился на ней. 

 18- Ибо Иоанн сказал Ироду, Незаконно тебе 
иметь жену брата твоего. 

 19- Поэтому Иродиада имела вражду 
против него, и хотела было убить его; но не могла: 

 20- Ибо Ирод боялся Иоанна, зная, что он 
человек праведный и святой, и наблюдал за ним; и 
когда слушал его, он многое делал, и слушал его с 
удовольствием. 

 21- И когда настал удобный день, что Ирод 
на свой день рождения сделал вечерю вельможам 
своим, высоким начальникам, и главным сословиям 
Галилеи; 
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 22- И когда дочь вышеупомянутой Иродиады 
вошла, и плясала, и угодила Ироду и тем, кто сидел 
с ним, царь сказал девице, Проси у меня всё, чего 
хочешь, и дам тебе. 

 23- И он поклялся ей, Всё, чего ни попросишь 
у меня, дам тебе, до половины моего царства. 

 24- И она вышла, и сказала матери своей, 
Чего просить? И та сказала, Головы Иоанна 
Крестителя. 

 25- И она тотчас вошла с поспешностью к 
царю, и просила, говоря, Хочу, чтобы ты дал мне 
теперь же на блюде голову Иоанна Крестителя. 

 26- Царь чрезвычайно опечалился; но ради 
клятвы своей, и ради тех, кто сидел с ним, не 
захотел отказать ей. 

 27- И тотчас царь послал палача, и повелел 
принести голову его; и он пошёл и обезглавил его в 
темнице, 

 28- И принёс голову его на блюде, и дал её 
девице: и девица дала её матери своей.» 

 Это вторая длинная глава в книге Марка. Самая 
длинная, которая описывает распятие. 

 В прошлый раз мы видели «синдром» родного 
города. Иисус был отвергнут в родном городе. Мы 
видели отвержение Его Слова. 
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 Иисус посылает 12 учеников, и мы знаем из 
истории о их служении и о том, как большинство их 
проповедей были отвергнуты. (Они встретили 
каменные сердца). 

 Это печальная картина того, как великий Бог 
должен смотреть вниз, на своё творение, созданное 
по Его образу, и отвергающее своего Творца. 

 Теперь мы подробнее рассмотрим эту 
печальную историю. 

 Марк 6:14-16: «И услышал царь Ирод о нём; 
(ибо имя его распространилось повсюду) и говорил, 
Что Иоанн Креститель воскрес из мёртвых, и 
поэтому могучие дела проявляются в нём. 

 15- Другие говорили, Что это Илия, А другие 
говорили, Что это пророк или как один из пророков. 

 16- Но когда Ирод услышал об этом, он 
сказал, Это Иоанн, которого я обезглавил: он 
воскрес из мёртвых.» 

 В Матфея, когда Иисус взял своих людей в 
дальний регион Кесарии Филипповой и спросил их, за 
кого почитают Его люди, они ответили, что некоторые 
почитают за Иоанна Крестителя, некоторые за Илию, 
а некоторые говорят, что он - Иеремия или один из 
пророков. 

 Они упоминают о Иоанне Крестителе, потому 
как был распространён слух о нём, исходящий от 
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самого Ирода. Похоже, что Ирод верил в сказку, 
продолжительное время распространявшуюся по 
Ближнему Востоку. В этой сказке говорится о 
перевоплощении. Она учит, что душа перемещается с 
места на место и переселяется в новые тела. (Таковы 
были мысли Ирода). 

 Но ничего подобного не существует! Этого не 
написано в Библии. Библия говорит: «Положено 
человеку однажды умереть, а потом - суд.» 

 Екклесиаст 9:6: «Также любовь их, и 
ненависть их, и зависть их, уже сгинули; и не 
имеют они более доли вовеки ни в чём, что 
делается под солнцем.» В контексте сказано, что 
человек умирает! 

 Стихи 4-6: «Ибо кто присоединён ко всем 
живым, тому есть надежда: ибо живой пёс лучше 
мёртвого льва. 

 5- Ибо живые знают, что умрут: а мёртвые 
ничего не знают, и уже больше не имеют они 
награды: ибо память о них предана забвению. 

 6- Также любовь их, и ненависть их, и 
зависть их, уже сгинули; и не имеют они более доли 
вовеки ни в чём, что делается под солнцем.» 

 Ирод сконфужен, он отвергает истину и готов 
защищать ложь. Потому он пускает слух, будто Иисус - 
перевоплощённый Иоанн Креститель. 
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 Почему Ирод это делает? Заметьте, его совесть 
этим обеспокоена. 

 Марк 6:17-18: «Ибо Ирод сам послал и 
схватил Иоанна, и заковал его в темнице за 
Иродиаду, жену Филиппа, брата своего: ибо он 
женился на ней. 

 18- Ибо Иоанн сказал Ироду, Незаконно тебе 
иметь жену брата твоего.» 

 Иоанн был проповедником праведности, 
проповедником Закона. Закон гласит: «Не 
прелюбодействуй. Не желай жены ближнего 
твоего.» Это и было проблемой Ирода. 

 Большинство людей страдают от похоти плоти. 
Вот почему нам нужен закон; поставить границы, 
заточить нас, снабдить наше сознание способностью 
противостояния злу, охранять нас от того, что вредит 
нам. 

 Об этом проповедует вестник праведности. 

 Марк 1:14: «После же того, как Иоанн был 
посажен в темницу, пришёл Иисус в Галилею, 
проповедуя евангелие царства Божьего.» (В Марка 
6 более подробно описывается то, что было ранее.) 

 То, что мы видим в Марка 6, не написано в 
хронологическом порядке. 

 Помните, Библия не написана в 
хронологическом порядке. Господь иногда 
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возвращается к прошлым событиям, чтоб уделить 
внимание чему-то и пролить больше света. (Потому 
нужно быть внимательным при чтении.) 

 Дух Святой желает пролить больше света на то, 
что произошло, когда Иоанн Креститель находится в 
тюрьме. Почему его закрыли в темницу? Из-за жены 
Филиппа, на которой женился Ирод. Он захотел эту 
женщину и нашёл путь, используя богатство, чтобы 
заполучить её. Потому Иоанн проповедует о том, что 
незаконно для Ирода иметь жену брата. 

 Иоанн делал то, что должен делать 
проповедник! Он - проповедник Ветхого Завета. О нём 
говорится в Исайя 58:1: «Кричи громко, не 
удерживайся, возвысь голос твой подобно трубе, и 
покажи народу моему преступление их, и дому 
Иакова грехи их.» 

 Ирод — тоже сын Авраама и сын Исаака. Этот 
Ирод из региона Идумеи (Иезекииля 35). Этот человек 
- наполовину иудей. 

 Иезекииля 35:15: «Как ты радовалась над 
наследием дома Израилева, потому что он 
запустел, так сделаю я и с тобой; запустелой 
будешь ты, О гора Сеир, и вся Идумея, вся, и 
узнают, что я есть Господь.» 

 Ирод был Идумеянином. Идумея находилась 
вблизи горы Сеир. (Когда вы изучаете Библию, 
наблюдайте за гласными, как они изменяются). 
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 Посмотрите на слово Идумея. Если поменять И 
на Е и У на О, то получится Едом. Идумея - другое 
слово. Едом живёт на горе Сеир. 

 (Исайя 34) Вам действительно нужно изучать 
эту Библию, чтобы быть подготовленным для 
служения Богу. 

 Исайя 34:5 «Ибо меч мой омоется на небе: 
вот, он сойдёт на Идумею, и на народ проклятия 
моего, для суда.» 

 Авраам породил Исаака. У Исаака было два 
сына: Иаков и Исав. Исав — это Едом. Едом — это 
Идумея. (Ирод - идумеянин. Он связан с Исааком и 
Авраамом). Также он является братом Иакова. (Стих 
5. «...сойдёт на Идумею.») 

 «Это я делаю для себя!». Это картина 
эгоистичной природы нашей плоти. 

Исайя 34:6: «Меч Господа наполнился кровью, 
сделался тучным от тучности, и от крови ягнят и 
козлов, от тука почек баранов: ибо жертва у 
Господа в Боцре, и великое заклание в земле 
Идумеи.»   

 Ирод представляет Едомита, Идумеянина, 
который живёт согласно похотям плоти в 
противоположность Иакову, простому человеку, 
живущему в палатках (шатрах), что является 
доказательством желания жить по Духу. 
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Иоанн Креститель делает правильно. Он 
безбоязненно проповедует этому «человеку плоти». 
Он проповедует слово Божье, чтоб жизнь Ирода была 
упорядочена. У Ирода нет прав на эту женщину. 
Прелюбодеяние - грех! Это правильно и это - истина! 
Похоть к другой женщине неоправдана. Это 
обязательно приведёт тебя к проблеме. 

 В Марка 6 так и сказано: «Не позволено тебе 
иметь жену брата.» 

 Марк 6:19: «Поэтому Иродиада имела 
вражду против него, и хотела было убить его; но 
не могла.» 

 Эта женщина не имеет достаточно силы, чтоб 
убить пророка, но она не сдаётся! Потому она 
изобретает схему. Иродиада не может заставить 
Ирода сделать это. Я также уверен, что она работала 
над ним, «как капель с крыши» завистливой 
женщины, и она не успокаивается, пока не выполняет 
задуманного. Она желает смерти Иоанна Крестителя. 

 Женщине не нравится проповедь Божьего 
Слова. Если вы не уверены, выходите с нами на улицу 
для проповеди. Обычно женщины, с которыми мы 
говорим, сопротивляются, борются со словом 
Божьим. Почему? Они тоже - плоть. 

 Иногда они ведут себя, словно осы, 
встревоженные в своём гнезде, высказывают всё, что 
накипело у них внутри. 
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 Эта женщина (Иродиада) желает смерти 
проповеднику. 

Потому она изобретает метод, как этого 
добиться. Мы видим, что у Ирода с этой женщиной 
такие же взаимоотношения, как и у Ахава с 
Иезавелью. Ахав правит, и Ирод правит. Оба они 
колеблются и чувствуют свою слабость. Они словно 
маятник, раскачивающийся туда-сюда. Их совесть 
встревожена, они боятся людей. Такие женщины, как 
Иродиада и Иезавель, идут против слова Божьего, 
когда пытаются уничтожить Божьего человека. 

 Марк 6:19-20: «Поэтому Иродиада имела 
вражду против него, и хотела было убить его; но 
не могла: 

 20- Ибо Ирод боялся Иоанна, зная, что он 
человек праведный и святой, и наблюдал за ним; и 
когда слушал его, он многое делал, и слушал его с 
удовольствием.» 

 Несколько вещей о Ироде. 

1. Он слышал проповеди, размышлял и, 
возможно, шёл в свою комнату (как Ахав) и 
упрекал себя в том, что неправ, что Иоанн о 
нём правильно говорит. Его совесть была 
отягчена. 

 Но мы посмотрим теперь, как его совесть будет 
заглушена. Если ваша совесть по-прежнему 
«работает», благодарите Бога за это. Если ваша 
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совесть говорит вам о чём-то, прислушайтесь к ней, а 
не к советам других людей. 

 Ирод совершил ошибку. Он слышал проповеди 
Иоанна Крестителя, когда тот проповедовал Божье 
слово. (Слово Божье созвучно с нашей душой и 
совестью. Господь вложил её глубоко в нас. 
(Римлянам 2: «Это слово написано в наших 
сердцах». Когда кто-то проповедует в согласии с 
сердцем — истина всегда даёт о себе знать.) 

 Итак, Иродиада планирует, как добраться до 
Иоанна. Она очень изобретательна и ждёт, как лев, 
который поджидает свою жертву на охоте, 
спрятавшись в кусты. Она ждёт любую возможность. 

  Марк 6:21: «И когда настал удобный день, 
что Ирод на свой день рождения сделал вечерю 
вельможам своим, высоким начальникам, и 
главным сословиям Галилеи;» Заметьте: «Когда 
пришёл подходящий день.» Настал этот прекрасный 
день, в который исполнены будут её желания. 

 Что происходит? 

 (Стих 21) Ирод — царь. Он облачён в царские 
одежды и пребывает в царских палатах. У него - 
гулянье. То, что делает этот человек, похоже на то, что 
происходило во времена Есфири и Неемии. 

 Есфирь 1. В этой главе царь Ахасуэрус 
показывает своё царство (стих 4). На протяжении 180 
дней, 6 месяцев, он показывает величину и престиж 
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своего царства. 

 Есфирь 1:5-7: «И когда истекли дни эти, 
сделал царь пир для народа своего, который 
присутствовал в Шушане дворце, и для малого, и 
для великого, семь дней, в садовом дворе царского 
дворца; 

 6- Где были белые, зелёные и голубые 
занавесы, прикреплённые шнурами из тонкого 
полотна и пурпура к серебряным кольцам и 
столбам из мрамора: ложи были из золота и 
серебра, на помосте из красного и голубого и 
белого и чёрного мрамора. 

 7- И подавали им пить в сосудах из золота, 
(сосуды отличались один от другого,) и царского 
вина было в изобилии, согласно положению царя.» 

 В день большого пира по случаю дня рождения 
Иродиада знает, что будет богатый стол с едой и 
питьём, и все будут веселы. И теперь, когда царь пьёт 
вино, закон будет в небрежении. Эта женщина 
уверена, что предоставится удобный случай, чтобы 
нашептать Ироду своё желание на ухо, и он сделает то, 
что в обычной обстановке не стал бы делать. Она 
рассчитывает на то, что он напьётся и будет навеселе. 
Это вино позволит другому духу господствовать в нём, 
и тогда царь сделает всё, что ему будет сказано и чего 
не сделал бы он в другой день. Итак, празднуется день 
рождения. 

 В Библии сказано, что не хорошо царю пить 
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крепкие напитки. (Обращение царя Соломона к 
Лемуилу). Также написано, что «лучше день смерти, 
чем день рождения». (Потому что в день рождения 
мы рождаемся в Адаме и в Адаме все умираем). 

Настал подходящий день, день рождения, и 
вино льётся рекой. (Всё это, действительно, 
происходит.) 

 Марк 6:22: «И когда дочь вышеупомянутой 
Иродиады вошла и плясала, и угодила Ироду и тем, 
кто сидел с ним, царь сказал девице, Проси у меня 
всё, чего хочешь, и дам тебе.» Во время веселья 
появляется Иродиада. Её дочь приходит для того, 
чтобы станцевать и тем самым угождает Ироду. (Стих 
22). Скорее всего, это молодая девица лет 16 или 17, 
физически развитая. Это очень эмоциональный 
ребёнок, «использованный» ребёнок. Мама 
настроила её, приодела, научила увлечь своим 
танцем человека так, чтобы можно было им 
манипулировать. 

 Какая мать отправит свою дочь в 
просвечивающейся одежде на опасный путь? 

 Многие молодые девушки одеваются 
привлекательно и броско, как Иродиада. Они ходят по 
улицам, одетые в обтянутую, порой разорванную 
одежду. Никто не должен знать ваших размеров и 
форм! 

 Сёстры, если ваша одежда привлекает взгляд к 
вашей фигуре, — это неправильная форма одежды. 
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Какая мать оденет свою дочь таким образом? 

 Потому вы видите, что тут сыграло роль: 
приходит девица, танцует и тем угождает Ироду. 

 Да, невозрождённый человек будет этим 
доволен. Этому миру вообще нравится 
распущенность. 

 Танец дочери Иродиады понравился царю. 

 Марк 6:22-23: «И когда дочь 
вышеупомянутой Иродиады вошла и плясала, и 
угодила Ироду и тем, кто сидел с ним, царь сказал 
девице, Проси у меня всё, чего хочешь, и дам тебе. 

 23- И он поклялся ей, Всё, чего ни попросишь 
у меня, дам тебе, до половины моего царства.» 

 Подобное предупреждение есть в книге Притч. 
Красивые девушки знают, что они могут привлечь 
своей улыбкой. Нам же нужны добродетельные 
женщины, потому что «миловидность обманчива и 
красота суетна.» 

 Марка 6:24: «И она вышла и сказала матери 
своей, Чего просить? И та сказала, Головы Иоанна 
Крестителя.» Эта мать сначала толкает своего 
ребёнка на стыд, а теперь говорит: «Проси головы 
Иоанна Крестителя.» 

 Притчи 6:18: «Сердце, которое куёт 
нечестивые замыслы, ноги, которые быстры 
бежать ко злу.» Насколько же нечестиво сердце этой 
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женщины!!! Она много раз представляла себе и 
ожидала подходящего дня, просчитывая, как же убить 
«неудобного» пророка. Она «работает» через Ирода, 
ведь у него есть достаточно власти совершить это. 
Иродиада манипулирует им через плотские 
удовольствия и вино, чтоб осуществить задуманное. 

 Марк 6:25-26: «И она тотчас вошла с 
поспешностью к царю и просила, говоря, Хочу, 
чтобы ты дал мне теперь же на блюде голову 
Иоанна Крестителя. 

 26- И царь чрезвычайно опечалился; но ради 
клятвы своей и ради тех, кто сидел с ним, не 
захотел отказать ей.» Здесь говорится, что царь 
был очень опечален. Ведь Ирод слушал Иоанна 
Крестителя с радостью. Он знал, что Иоанн - человек 
Божий. Но его пустая надежда была лишь в одной 
руке. Он жил нечестивой жизнью, хотя, с другой 
стороны, у него есть пророк и священник, которого он 
слушал с радостью.  

 Марк 6:28: «И принёс голову его на блюде и 
дал девице: и девица дала её матери своей.» 

 Мы видим казнь Иоанна Крестителя. Иоанн 
говорил: «Я - глас, вопиющий в пустыне». Здесь же 
мы видим желание Ирода заглушить этот 
пророческий голос. 

 Люди сегодня пробуют все возможные 
методы, чтобы этот голос замолк. Вы, возможно, 
тоже не желаете слышать этот голос, но Слово живёт и 
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вы не сможете заглушить это Слово. Писание не 
может быть уничтожено или изменено. 

 Мы видим, что Ирод опечалился, когда 
услыхал просьбу своей нечестивой жены. 

 Притчи 6:1-2: «Сын мой, если ты поручился за 
друга твоего, если ты ударил по рукам с чужим, 

 2- Ты опутал себя словами уст твоих, 
пойман словами уст твоих.» 

 Он кое-что пообещал и этим был пойман. 

 Ещё несколько вещей об Ироде. 

1. У Ирода есть совесть. 

2. У Ирода есть страх. 

3. Он боится неправильных вещей. 

 Марк 6:20: «Ибо Ирод боялся Иоанна, зная, 
что он человек праведный и святой, и наблюдал за 
ним; и когда слушал его, он многое делал, и слушал 
его с удовольствием.» Он боялся Иоанна. Это 
хорошо что он боится пророка.  Стих 17- «Ибо 
Ирод сам послал и схватил Иоанна, и заковал его в 
темнице за Иродиаду.» Тем не менее он боится 
женщины. 

 Матфей 14:5: «И когда хотел было предать 
его смерти, побоялся толпы, потому что его 
считали пророком.» Также он боится толпы. Ирод 
боится женщины, боится пророка, боится толпы. В 
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Марка 6:26 он боится своей клятвы. Он боится 
собственного слова и окружающих его людей, боится 
насмешек. У него есть страх перед людьми. 

 Итак у него есть все виды страха, кроме страха 
Божия. 

• Страх перед Господом - начало мудрости. 

 Он боится неправильных вещей и того, что 
произойдёт. Когда ты боишься неправильных вещей, 
у тебя не будет надлежащей смелости. Настоящая 
смелость отстаивает интересы Божьего слова. 
Настоящая смелость выполняет и соблюдает Божье 
слово. В мире существует ложная смелость, а не то, 
когда я достаточно смел, чтобы противостать вызову. 

 Ирод был человеком, который не защищал 
интересы Божьего слова. 

 Притчи 6: Бог желает, чтоб в нас было 
уважение к Его Слову. Иисус сказал окружающим его 
людям: «Не бойтесь тех, кто убивает тело, но 
ничего не может сделать с душой, вместо того 
бойтесь того, кто может разрушить тело и душу 
в аду.» 

 Притчи 6:32: «Но всякий, кто совершает 
прелюбодеяние с женщиной, тому не достаёт 
разума; тот, кто делает это, губит свою 
собственную душу.» 

 Ирод находится в процессе со своей 
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маленькой, слабой совестью и пытается что-то 
сделать с её помощью. Он - человек с горы Сеир. 
Знаете ли вы, что можно сжечь свою совесть. 

 У плотского человека, живущего по плоти, 
совесть со временем сжигается. Когда совесть 
выжжена, человек обнаруживает себя делающим то, 
что противно Божьему слову, и заканчивается всё 
разрушением его собственной души. 

 Обратите внимание на несколько вещей. 

1. Всё началось с неправильного 
взаимоотношения, с «неправильной» 
женщиной. Нехорошо для человека быть 
одному, хорошо иметь помощницу в 
служении. Мужчина нуждается в женщине, 
любящей Господа. Помните: женщина должна 
быть привлекательна не наружностью, а 
внутренностью, имеющей кроткий и 
молчаливый дух. Только это великолепно в 
Божьих глазах (Притчи 11). 

  Иродиада и её дочь были очень озабочены 
внешней привлекательностью, делая ставку на 
наружность. Вот, что думает Бог о наружности таких 
женщин. 

 Притчи 11:22: «Как ювелирное изделие из 
золота в носу у свиньи, так и красивая женщина, 
которая без рассудительности.» Это подходящий 
стих, чтобы сказать его красивой женщине, которая 
вам встретится. 
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 А как выглядите вы? 

 Вы больше заинтересованы в том, чтобы все 
выглядело безупречно по наружности?  Но проблема 
в том, что у таких людей нет благоразумия. У них нет 
времени смотреть в духовное зеркало Божьего слова, 
и работать над сердцем, что драгоценно пред 
Господом. 

 Если вас больше заботит наружность, а не 
внутренность, то знайте, что таких людей Бог 
уподобляет свиньям. 

 В Марка 6 мы видим украшенную наружность. 
(Стих 22) — это то, чему учила Иродиада свою дочь. 

 Притчи 27. Она ждала подходящего дня. 

 Притчи 27:15: «Непрерывное капание в очень 
дождливый день и сварливая женщина- 
одинаковы.» Такая женщина не защищает веру. Мы 
же должны бороться за веру. Мы должны 
довольствоваться в вере, без того, чтобы быть 
неблагодарными. Это значит не спорить, постоянно 
напирая и желая делать всё по-своему. 

 Притчи 21:19: «Лучше жить в дикой 
местности, чем с женщиной сварливой и 
сердитой.» 

 Иродиада злилась из-за проповеди Божьего 
слова. Печальная история Ирода — картина, 
описывающая многие браки сегодня. Во многих 
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семьях домом управляет женщина. Она «заводится» и 
«жужжит» на ухо мужчине. Женщина говорит 10 слов 
против 1-го мужского. 

 Вот, в чём была нужда Ирода: 

 Притчи 12:4: «Добродетельная женщина - 
венец для мужа своего: а которая приносит позор, 
та, как гниль в костях его.» 

2. Ирод нуждался в добродетельной женщине, а не в 
неблагодарной и злой. 

 Вы хотите быть добродетельной женщиной? 
Это приходит благодаря размышлению над Божьим 
Словом. 

 Притчи 14:1: «Каждая мудрая женщина 
строит дом свой: а глупая разрушает его своими 
руками.» 

 Женщины, стройте свой дом благодаря 
наставлению, слушая Божье Слово. Живите согласно 
Божьему Слову. (Притчи 14:1. «...а глупая разрушает 
своими руками.») Это как нельзя лучше сказано о 
Иродиаде и её дочери. 

 Эту же печальную картину мы видели в 
Притчах 6:32: «Но всякий, кто совершает 
прелюбодеяние с женщиной, тому не достаёт 
разума; тот, кто делает это, губит свою 
собственную душу.»  Это та ошибка, которую 
совершил Ирод: прелюбодеяние и отсутствие 
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понимания со стороны жены. Всё закончилось 
разрушением его души. 

 Вы спросите: «Почему ты говоришь так?» 

 Немного позже Ирод принял Иисуса за Иоанна 
Крестителя, воскресшего из мёртвых. Он, наверное, 
размышляет так: «Я убил Иоанна. Я знаю, Иоанн 
мёртв, как же этот Иоанн в Иисусе воскрес из 
мёртвых. Я хотел бы встретиться с ним в один 
день». У него появился шанс с ним встретиться в Луки 
23. Здесь Ирод является тем, кто мог бы спасти Иисуса 
от смерти. 

 Посмотрите, как Иисус работает с этим 
человеком. Помните: ваш выбор всегда имеет 
последствия. 

 Когда вы выбираете путь беззакония, знайте, 
это трудный путь. Когда вы выбрали прелюбодеяние и 
у вас нет взаимопонимания, вы закончите 
разрушением собственной души. 

 В Луки 23 Пилат пытается найти причину того, 
почему Иудеи желают распять Иисуса. 

 Лука 23:6-8: «Когда Пилат услышал о 
Галилее, он спросил, был ли этот человек 
галилеянином. 

 7- И как только узнал, что он относится к 
Иродовой юрисдикции, послал его к Ироду, который 
и сам был в Иерусалиме в то время. 
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 8- И когда Ирод увидел Иисуса, он 
чрезвычайно обрадовался: ибо давно желал 
увидеть его, потому что многое слышал о нём; и 
надеялся увидеть какое-нибудь чудо, делаемое 
им.» Он был чрезвычайно рад, точно так, когда он 
слушал Иоанна Крестителя. Он желал его слышать. Но 
я думаю, что он больше всего желал увидеть какое-
нибудь чудо. 

 Стих 9- «Потом он стал расспрашивать его; 
но он ничего не отвечал ему.» 

 Вот Спаситель, который сказал что Его слова 
суть дух и жизнь, но Господь забирает и удерживает 
свой дух и свою жизнь от этого человека. Почему? В 
Луки 16 Иисус рассказал историю и затем исполняет 
её.   

 Он сказал истину, которая не изменяется. Это 
историю о человеке, одетом в порфиру и виссон, 
который пиршествовал блистательно каждый день. 
(Похоже, что Ирод - этот богач). Там же был и нищий 
именем Лазарь. Иисус говорит о том, что произошло 
после смерти обоих, и о том, как богач оказался в аду. 

 Луки 16:23: «И в аде, будучи в мучениях, он 
поднял глаза свои и видит вдали Авраама и Лазаря 
в лоне его.» Богач ведёт разговор с отцом Авраамом, 
который представляет веру Ветхого Завета. 

 Стихи 28-31: «Ибо я имею пять братьев; 
чтобы он засвидетельствовал им, чтоб и они не 
пришли в это место мучения. 
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 29- Авраам говорит ему, Они имеют Моисея 
и пророков; пусть слушают их. 

 30- И он сказал, Нет, отец Авраам: но если 
бы кто из мёртвых пошёл к ним, покаются. 

 31- И он сказал ему, Если Моисея и пророков 
не слушают, то даже если бы кто из мёртвых 
воскрес, не убедятся.» 

 «А что, если Иисус — это воскресший из 
мёртвых Иоанн?» - так думает Ирод. 

 Иисус воскресший тоже находится там и 
говорит, что не будет говорить с ним. Почему? «Он не 
слушал Закон и пророков тогда, он не будет 
слушать меня и теперь, когда я воскрес из 
мёртвых». 

 Не жди знамения или другого воскресенья! 
Время прислушаться сегодня! Теперь время 
благоприятное, теперь день спасения! Теперь время 
слушать слово Господне, и позволить ему говорить с 
совестью и исключить страх пред людьми, чтобы стать 
мужественным и делать то, что Господне Слово 
называет правильным. 

 Этот человек (Ирод) закончил свою жизнь 
осуждением своей души и выжженной совестью. У 
него был страх перед всем, кроме Божьего Слова. 

 И вот воскресший из мёртвых Иисус стоял 
перед ним и не произносил ни слова, удерживая 
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слова жизни. 

 Сейчас время, когда ты можешь стать 
преданным. (Римлянам 1) 

 Ирод перешёл черту. Так и тебя Господь 
предаст превратному уму, чтобы делать дела 
непотребные. 

 Интересным является тот факт, что Ирод 
обезглавил Иоанна Крестителя. Помните, он - 
Идумеянин, Едом? Едом был в союзе с Измаилом. 
(Мусульмане, как мы знаем, отрезают головы людям). 
Помните, когда Иисус сказал посланному человеку, 
что Илия уже пришёл, и они не узнали его. Он говорил 
об Иоанне Крестителе, имевшем духа Илии. 

 Если вы откроете книгу Откровение в 11 главе, 
вы увидите, что в один день настоящий Илия придёт 
проповедовать Закон. 

 Откровение 11:3, 7 «И я дам власть двум 
свидетелям моим, и они будут пророчествовать 
тысячу двести шестьдесят дней, одетые в 
мешковину. 

 7- И когда они завершат свидетельство 
своё, зверь, который восходит из бездонной ямы, 
будет вести войну против них и победит их, и 
убьёт их.»  Два свидетеля: Илия и Моисей. Стихи 8-
9 говорят о том, как выглядят их мёртвые тела? 

 Откровение 20:4: «И увидел я престолы, и 
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они сидели на них, и суд был дан им: и увидел я души 
тех, которые были обезглавлены за 
свидетельство Иисусово и за слово Божье и 
которые не поклонялись зверю, ни образу его и не 
приняли знака его на чела свои или в руки свои; и они 
жили и царствовали с Христом тысячу лет.» 
Картина того, что антихрист сделал с Илиёй и 
Моисеем. Он обезглавил их и унёс их головы на 
блюде, а их мёртвые тела оставит лежать на улице. 

 Интересно, Ирод, являющийся прообразом 
антихриста, пытается заглушить их голос. Может, он и 
отсечёт их физические головы, но их духовные головы 
живы, и их уста по-прежнему говорят слово Бога. 

 Это то, что мы видели в Марка 6 до сих пор: 

1. Отвержение слов Иисуса Христа, то, как они 
отвергли Иисуса из Назарета. 

2.  Также мы видели отвержение слова Бога, 
когда ученики были посланы по двое на 
проповедь. 

3. Затем мы видим отвержение сознания (Марка 
6). Число шесть — это число человеческое. 
Человеческая тенденция - отвергать Иисуса 
Христа, отвергать Его слово, отвергнуть личное 
осознание. 
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Марк 6:29-56 - Сострадание. 

 Марка 6:29-56. 

 Мы уже изучали то, как Господь пришёл в свой 
родной город Назарет, но Его там отвергли. 

 В первом отрывке мы видели, как было 
отвергнуто Слово. После того, как Иисус призвал 12 
учеников и послал их на проповедь, они также были 
отвергнуты, когда проповедовали Слово Божье. 

 Потом мы изучали историю царя Ирода и то, 
как он отсёк голову Иоанна Крестителя, 
предшественника Иисуса Христа. Делая это Ирод 
отверг свидетельство собственной совести. 

 Итак, с самого начала главы мы встретились со 
множеством отвержения. Отвержение Слова, 
отвержение проповеди слова, и отвержение 
человеческой совести, когда не внимают её голосу. 

 Мы подошли к 28-29 стиху, где написано, что 
слуги царя Ирода принесли голову Иоанна на блюде 
девице, а она отдала её своей матери. Затем приходят 
ученики, забирают тело и хоронят. 

 Теперь посмотрим на 30 стих второй части 
главы: «И собрались апостолы к Иисусу и рассказали 
ему всё, и что сделали, и чему научили.» 

 Давайте посмотрим на то, как Господь ответит 
на все эти отвержения. Как бы вы отреагировали на 
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отвержения? Что, если бы отвергли вас и 
посланников, посланных вами, отвергли ту схему, 
которую вы составили? Как бы вы отреагировали на 
всё это? 

 Марк 6:30 переносит нас в события, 
описанные раннее в этой главе.  Стихи 7, 12: «И он 
позвал к себе двенадцать, и начал посылать их по 
два и два; и дал им власть над нечистыми духами; 

 12- И они вышли и проповедовали, чтобы 
люди покаялись.» 

  Посмотрите теперь на 13 стих: «И они 
изгоняли многих дьяволов, и многих, кто был 
болен, мазали маслом, и исцеляли их.» 

 Вы видите желание Господа: 

1. Он желает, чтобы они шли и проповедовали. 

2. (Стих 13) Чтоб они изгоняли дьяволов. 

 Чему он их учит? Тому, что сказанное ими 
важнее того, что они сделают. Вернувшись, они более 
рады тому, что сотворили, а не тому, что сказали 
людям. 

 Это было большой проблемой во всём 
Израиле. Мы также больше заинтересованы в 
физическом, чем в духовном. 

 Духовное — это Слово Бога. Бог служит через 
своё Слово. 
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 Каждый заинтересован более в знамениях, 
чудесах и в чём-то физическом. Но то, в чём мы 
нуждаемся, — это слушание Божьего слова. Мы 
должны позволить слову Божьему работать в нашем 
духе и в нашей душе. 

 Марк 6:30-31: «И собрались апостолы к 
Иисусу и рассказали ему всё, и что сделали, и чему 
научили. 

 31- И он сказал им, Пойдите вы сами 
отдельно в пустынное место, и отдохните 
немного: ибо много было приходящих и уходящих, и 
им некогда было даже поесть.» 

 Они не имели даже свободного времени для 
еды. Служение Иисуса возрастало, потому что было 
явно, что сын Божий имеет силу исцелять тела. Когда 
Иисус ходил по земле, Он не только исцелял душу, но 
и тело. 

Человек Иисус Христос был исполнен Святого 
Духа и мог выполнять оба дела. 

 Люди же больше заинтересованы в 
физическом, чем в том, что духовно. 

 Служение учеников растёт, потому что Иисус 
имел способность исцелять болезни. У Иисуса и 
учеников не было свободного времени для отдыха. 
Они не могли даже сесть, чтобы поесть, потому что 
постоянно приходили люди. 
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 Тем не менее Господь проявляет к этому 
большое внимание (30 стих). Он выслушивает своих 
учеников, когда они говорят о том, что они сделали и 
чему учили народ. Эти люди были верны тому делу, 
которое им поручили. 

 Они пребывают в служении. Господь видит из 
их отчёта, что они усердно трудились. Господь 
сострадателен, Его желанием является то, чтобы 
ученики после своих трудов отдохнули. Он понимает, 
что им нужен отдых. 

 (Марк 6:31) С этим предложением Он 
обращается к своим ученикам. Он предлагает им 
отдых. (Если вы находитесь в служении, знайте, что 
Господь понимает, как вы нуждаетесь в отдыхе.) 

 Много народа приходило и уходило. 

 Марк 6:32-33: «И они отправились в 
пустынное место на корабле одни. 

 33- И народ увидел, как они отправлялись, и 
многие узнали его, и побежали туда пешие из всех 
городов, и опередили их, и собрались к нему.» 

 Теперь ученики Иисуса отдыхают в небольшой 
лодке. Люди видели, что они отправились в 
определённом направлении и побежали туда пешком 
по берегу Галилейского озера. 

 Стих 33-34: «И народ увидел, как они 
отправлялись, и многие узнали его, и побежали 
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туда пешие из всех городов, и опередили их, и 
собрались к нему. 

 34- И Иисус, когда вышел, увидел много 
народа, и был тронут состраданием к ним, 
потому что они были как овцы, не имеющие 
пастуха: и начал учить их многому.» Иисус видит, 
что люди хотят нарушить отдых учеников, ученики 
тоже не желали, чтоб их отдых был прерван; они 
думают, куда бы отослать этих людей. 

 Что же делает Иисус? Он был движим 
состраданием в отношение к этому множеству людей. 

 Как узнать, имею ли я сострадание? 

 Посмотрите в послание Римлянам 15:2-3: 
«Пусть каждый из нас угождает ближнему, на 
добро, к назиданию. 

 3- Ибо и Христос не себе угождал; но, как 
написано, Поношения тех, кто поносил тебя, пали 
на меня.» 

 Теперь сравните с посланием Евреям 2:17: 
«Посему во всём надлежало ему сделаться 
подобным братьям его, чтоб быть милостивым и 
верным первосвященником в вещах, относящихся к 
Богу, для совершения примирения за грехи народа.» 

 В Евреям 4 говорится, что мы имеем 
Спасителя, который «...может быть затронут 
чувством немощей наших» (стих 15). 
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 Евреям 5:2 «Который может иметь 
сострадание к невежественным, и тем, кто 
сбился с пути; ибо и сам он обложен немощью.» 

 Римлянам 9:15: «Ибо он говорит Моисею, 
Помилую, кого захочу помиловать, и пожалею, 
кого захочу пожалеть.» 

 Иуды 1:22: «И к одним имейте сострадание, 
делая различие.» 

 Вы знаете, я удивляюсь благодати и 
состраданию Иисуса Христа! Он постоянно служит; с 
того времени, как вышел из воды, где принял 
крещение от Иоанна Крестителя и был в пустыне, 
постясь. После этого Он постоянно в движении: Он 
трудится и духовно и физически. Иисус погружён в 
служение, к Нему постоянно приходят люди. 

 Случай, который мы с вами рассматриваем - 
единственный, когда Он с учениками решил уплыть на 
лодке, чтобы отдохнуть: поесть, собраться с мыслями, 
чтобы затем снова вернуться к служению. Но когда Он 
приходит туда, там Его снова поджидает толпа. 

 Что бы вы на это сказали? У вас отпуск. Вы были 
чрезмерно перегружены неделю за неделей. Когда же 
вы решили ненадолго уехать в уединённое место, 
звонит телефон и вам сообщают, что на работе 
проблемы и вы очень им нужны. 

 Что бы вы ответили? 
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 Вот перед нами Господь Иисус Христос. Мы 
видим, что Он движим состраданием, когда видит всё 
это множество людей. Почему? (Стих 34.) 

Потому что они похожи на овец без пастыря. 

 Я думаю, Господь желает показать нам всю 
реальность происходящего: люди, с которыми мы 
работаем ежедневно, — это овцы, не имеющие 
пастыря. Бог желает научить тому, что всегда есть два 
лагеря: 

1. Евангелисты. 

2. Библейские верующие. 

 Большинство собрано в лагере евангелистов. 
Они спасены, верят евангелию Иисуса Христа, а также 
верят в то, что и другие люди нуждаются в евангелии 
Иисуса Христа. Но большая часть евангелистов не 
евангелизирует, потому что их этому не научили. Они 
ходят в церковь, где читаются ненастоящие Библии. 

 Есть и Библейские верующие. Это - мы с вами. 
Мы верим Библии, верим Библии Короля Иакова и 
тому, что это - Божье Слово. 

 Мы - библейские верующие, и вот, что 
происходит с нами. Мы не просто верим этой книге, 
мы не позволяем пыли собираться на ней; она не 
лежит на полке, мы её читаем. Мы её изучаем, 
наслаждаемся Словом Божьим, посещаем уроки по 
изучению Библии, чтобы погружаться в познание 
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чудес евангелия и служения евангелию. 

 Люди выступают против евангелия, и потому 
мы удивляемся. Что происходит затем? Мы смотрим 
на них, как на врагов. Но они - вовсе не враги, они — 
овцы, не имеющие пастыря. Это овцы без пастыря, 
которых обманули. У них были некогда ложные 
пастыри, которые дали им ложную информацию. Им 
сказали, что достаточно быть добрым, вести 
добропорядочную жизнь. 

 Поговорите с обычным человеком: 
бизнесменом, учителем, работником больницы. Они 
не воруют денег, людей, они пытаются делать 
хорошую работу и быть хорошими гражданами, чтобы 
заработать на жизнь. Они делают добро; раз от разу 
дают деньги на благотворительность. Видите, они — 
овцы, и лжепастыри предложили им ложь. 

 Мы должны иметь сострадание к этим людям, 
а не злость. 

 Вы видели ответ Иисуса людям, 
напоминающим овец без пастыря. 

 Как отреагировал Иисуса на отвержение в 
первой части главы? 

Его ответ содержит не гнев, а сострадание. Это 
не просто, но Он демонстрирует сострадание. Иисус 
сострадает и нам, если мы просим Его об этом. 

 Просите ли вы сострадания? Просите ли вы Его 
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любви? 

 Ответом этим людям была любовь, 
сострадание и второй шанс! 

 Бог желает развить сострадание также и в нас. 

 Мы видели сострадание, оказанное... 

1. Его служителям. 

2. К толпе. 

 В чём проявляется любовь Христа? 
Сострадание не замечает ошибок. Мы не сможем 
прожить свою христианскую жизнь без того, чтоб быть 
раненым в доме своих друзей. 

 Иисус был ранен в доме своих друзей. Он был 
сражён в спину одним из 12 апостолов. Последнее, 
что тот Ему сказал: «Друг.» 

 Иуда умер, видя сострадание во взгляде 
Иисуса Христа. Он был тем, кто так и не покаялся! 

 Марк 6:34: «И Иисус, когда вышел, увидел 
много народа, и был тронут состраданием к ним, 
потому что они были как овцы, не имеющие 
пастуха: и начал учить их многому.» Посмотрите: 
«...был тронут состраданием к ним.» Он сделал 
шаг им навстречу. 

 Иногда вам хочется убежать от всех. Вам 
хочется спрятаться и не позволять кому-либо знать, 
где вы. Но для того, чтоб иметь друзей, вам самим 
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нужно быть дружелюбными. 

 Иисус сделал шаг к ним. Вот какой наш 
Спаситель!!! 

 Мы должны сделать шаг к людям в 
сострадательной молитве. (Марк 6:34). 

 Итак, Он двинулся к ним. Они были овцы, Его 
овцы. Они не имели пастыря. Что же делает Он? (Стих 
34, «...он учит их многому.») 

 Шаг сострадания Христа — это готовность 
говорить истину, научить людей истине. Сегодня 
благодать и истина — это большая нужда. Мы говорим 
о благодати Иисуса Христа и истине, написанной в 
Библии. 

 Люди сегодня не слышат истины. Они слышат 
всё, что угодно, только не истину. Каждый день они 
насыщаются приходящими сообщениями, но не 
истиной. Когда ты слышишь истину, ты словно пьёшь 
с наслаждением свежую воду в знойный день. 

 Потому Иисус даёт им истину. 

 Марк 6:35-36: «И когда день был уже на 
закате, ученики его подошли к нему и сказали, 
Место это пустынное, и времени уже прошло 
много: 

 36- Отошли их, чтобы они пошли в 
окрестные деревни и в сёла и купили себе хлеба: ибо 
им нечего есть.» 
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 Они находятся на этом продолжительном 
служении, где преподаёт сам Иисус, получают 
духовную пищу, но их тела нуждаются в пище 
физической. Ученики осознают, что пищи по близости 
нет, поэтому они просят Иисуса, чтобы Он отослал 
народ для поиска пищи. 

 Марк 6:37: «Он ответил и сказал им, Вы 
дайте им есть. И они говорят ему, Нам пойти и 
купить на двести пенни хлеба и дать им есть?» 

 У учеников есть лишь небольшое количество 
денег, чтоб что-то купить. Они накопили 200 пенни, 
которых хватит только на 400 порций. Тем не менее 
мы знаем, что толпа насчитывала самое меньшее 
5000 мужчин, и тех денег было явно не достаточно. 

 Марк 6:38-44: «Он говорит им, Сколько 
хлебов имеете? Пойдите и посмотрите. И когда 
они узнали, они сказали, Пять, и две рыбы.» 

 Таков ответ Иисуса на Его отвержение 
народом: сострадание и обеспечение их едой. Он 
обеспечивает их насущным хлебом. 

 Ученики более двух лет находятся рядом с 
Иисусом, при этом вы видите их неверие. Они видели 
Иисуса, творящим чудесные вещи. Он воскресил 
девочку, заботился о многих, многие проблемы были 
решены за эти два года Его служения. Тут же они 
озабочены тем, что место пустынное и просят Иисуса 
отпустить народ в поисках еды. 
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 Посмотрите в Иоанна 6:5 (тот же случай): 
«Когда Иисус тогда поднял глаза и увидел, что к 
нему идёт множество народа, он говорит 
Филиппу, Откуда нам купить хлеба, чтобы эти 
поели?» 

 Псалом 132:8-15: «Поднимись, О Господь, в 
покой свой; ты и ковчег силы твоей. 

 9- Пусть священники твои облекутся 
праведностью; и пусть святые твои кричат от 
радости. 

 10- Ради Давида, слуги твоего, не отврати 
лица помазанника твоего. 

 11- Клялся Господь Давиду в истине; не 
отвернётся от неё; От плода тела твоего посажу 
на престоле твоём. 

 12- Если дети твои будут хранить завет 
мой и свидетельство моё, которым я научу их, их 
сыновья также будут сидеть на престоле твоём 
вовеки. 

 13- Ибо избрал Господь Сион; возжелал его 
для жилища себе. 

 14- Это покой мой навечно; ибо я возжелал 
его. 

 15- Обильно благословлю обеспечение его: 
бедных его насыщу хлебом.» 
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 Вот, что находится в их уме. 

 Как в Псалме 78:19: «И говорили они против 
Бога; они сказали, Может ли Бог приготовить 
трапезу в дикой местности?» Посмотрите на то, что 
Он здесь делает: Он накрывает стол в пустыне. 

 Посмотрите теперь в Исайя 40:9-11: «О Сион, 
приносящий добрую весть, взойди на высокую гору; 
О Иерусалим, приносящий добрую весть, возвысь с 
силой голос свой; возвысь его, не бойся; скажи горам 
Иуды, Вот, Бог ваш! 

 10- Вот, Господь Бог придёт с сильной 
кистью, и рука его будет править для него; вот, 
награда его с ним, и дело его перед ним. 

 11- Как пастух, он будет пасти отару свою: 
он соберёт ягнят рукой своей, и будет носить в 
лоне своём, и тихо водить тех, у которых 
молодняк.». 

 Обратите внимание: он будет питать стадо, как 
пастырь. Знаете, что Исайя только что сказал? «Когда 
Бог придёт, Он будет кормить стадо, как 
пастырь». Библия говорит в Марка 6, что Он смотрел 
на этих людей как на овец без пастыря. И что он 
сделал? Он накрыл им стол в пустыне и накормил их. 

 Со стороны учеников мы видим проявленное 
неверие. Хочу подметить, что и я борюсь в себе с 
неверием, ведь даже те, кто ходил с Господом, 
страдали от сомнений и неверия. 
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• Ответ учеников: «Пусть пойдут и купят». 
(Стих 37). 

• Иисуса ответ: «...пойдите посмотрите» 
(Стих 38). 

 Вот, о чём говорит Иисус: «Если вы что-то 
хотите сделать, чтоб послужить людям, вы должны 
пойти, купить и раздать им.» Моей первой мыслью 
является также то, что если я служу людям, я должен 
пойти и что- то «купить», затем всё это собрать и 
раздать людям. 

 Иисус говорит своим ученикам: «Пойдите, 
посмотрите на свои ресурсы и с этого начните...» 
Учениками тогда владело «долларовое мышление». 

 С тех пор, как на сцене твоей жизни 
появляется Бог, перед тобой выбор: Бог или 
Маммона. 

 Мы должны подумать над тем, что мы 
должны купить. Иисус говорит: «пойдите, 
посмотрите». Вместо суеты и беготни с желанием 
большого служения, возьми те запасы, которые 
Господь уже дал тебе и наблюдай, как они 
умножаются.  

 Это то, как образовалась наша церковь в 1999 
году. Мы начали с посещения людей в районе 
Аэропорта. Встретили Наташу. У нас было всего 
несколько Библий, песенников не было. 
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 Вместо того, чтоб пойти купить, почему бы 
тебе не пойти и не посмотреть, что ты уже имеешь? 
Возьми то малое, что Господь дал тебе и работай с 
этим. Увидишь, как это умножится! Так созидает 
Иисус. 

 Вместо того, чтоб пойти купить, лучше «пойди 
и посмотри». Важное слово - «иди»! Оно включает и 
Бога, потому что, когда Бог пребывает в этом, тогда вы 
точно пойдёте! 

 Заметьте, как работает Господь. 

 Стихи 38-41: «Он говорит им, Сколько хлеба 
имеете? Пойдите и посмотрите. И когда они 
узнали, они сказали, Пять и две рыбы. 

 39- И он повелел им рассадить всех 
группами на зелёной траве. 

 40- И они сели рядами по сто и по 
пятидесяти. 

 41- И когда он взял пять хлебов и две рыбы, 
он взглянул на небо и благословил, и преломил 
хлебы, и дал ученикам своим, чтобы положили 
перед ними; и две рыбы разделил он между всеми 
ими.» 

 Он взял два хлеба и пять рыбок и взглянул на 
небо. 

 Это то, что Господь желает, чтоб мы делали с 
тем, что есть в наших руках. Вместо того, чтоб 
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смотреть на обстоятельства и на людей. Как насчёт 
того, чтоб посмотреть на небо с тем, что есть в наших 
руках и сказать: «Господь, это то, что у меня есть!» 
Посмотрите, что Он сделал, Он благословил.» Что 
означает слово «благословил»? 

 1 Коринфянам 14:16: «Иначе, когда ты 
будешь благословлять духом, как тот, кто 
занимает место неучёного, скажет Аминь при 
твоём воздаянии благодарения, поскольку он не 
понимает, что ты говоришь?» Благодарите. Как мы 
благословляем Бога?  Вы благодарите? Хотели бы вы 
благословить Бога? Благодарите. 

 Вы скажете: «Но Он мне многого не дал! Всё, 
что у меня есть, — это 5 хлебов и 2 рыбки!» 
Благодарите! Иисус стоял перед 15 тысячами людей с 
5 ячменными хлебами и 2 рыбками. Вместо жалоб и 
замешательства перед трудной ситуацией Иисус 
говорит Отцу: «Спасибо за твоё попечение!» 

 Заметьте, как Он всё упорядочивает. Он садит 
людей по 50, рассаживает их группами по 100 и 50 тут 
и там. Он не смотрит на толпу как на какой-то хаос. Он 
желает, чтоб в малых группах эти люди 
познакомились друг с другом. 

 Итак, мы видели Ответ Господа на Его 
отвержение. Это... 

1. Сострадание к народу. 

2. Их обеспечение. 
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3. Иисус учит нас всегда смотреть на небо 
и благодарить. 

 Вы должны в молитве обращаться к Богу и 
благодарить. 

 Марк 6:45: «И тотчас он понудил учеников 
своих войти в корабль и отправиться вперёд на 
другую сторону к Вифсаиде, пока он отошлёт 
народ.» Когда есть порядок, легко отпустить народ. 

 «Тотчас он понудил учеников...» Он 
«надавил» на них, сузил их возможности. «И тот час 
он понудил учеников своих войти в корабль, и 
отправится вперёд на другую сторону к 
Вифсаиде...» 

 Почему Он понуждает их войти в лодку? 
Помните, что произошло в прошлый раз, когда они 
были в лодке? 

 Марк 6:46: «И когда отослал их, удалился на 
гору молиться.» 

 Когда Он их отослал, Он поднялся на гору для 
молитвы. Наша молитвенная жизнь должна быть 
переживанием «на горе» с опытом в долине. 

 Иисус на верху горы молится, а ученики в это 
время находятся в лодке. 

 Марк 6:47-52: «И когда наступил вечер, 
корабль был посреди моря, а он один на земле. 
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 48- И он увидел их гребущих с трудом; ибо 
ветер им был противный: и около четвёртой 
стражи ночи он подходит к ним, идя по морю, и 
хотел было пройти мимо них. 

 49- Но когда они увидели его идущего по 
морю, они подумали, что это дух и вскричали: 

 50- Ибо они все увидели его, и 
встревожились. И тотчас он заговорил с ними, и 
говорит им, Ободритесь: это я, не бойтесь. 

 51- И он взошёл к ним в корабль: и ветер 
прекратился: и они сильно удивлялись в себе сверх 
меры и дивились. 

 52- Ибо они не задумывались о чуде хлебов: 
ибо сердце их было ожесточено.» 

 Давайте здесь остановимся. Знайте, что это, 
действительно, происходило. Он повелел своим 
ученикам войти в лодку, а людям, сытно наевшимся, - 
разойтись по домам. Сам же Он поднимается на гору. 
С этой горы Он прекрасно может их видеть. 

 Ученики гребут, а лодка стоит на месте, 
потому что ветер противный. Иисус не приходит в 
полночь. Он не появился до 3 часов утра, а наблюдал 
за их усилиями. Ученики вычерпывали воду из лодки, 
сопротивлялись ветру, гребли, а в это время Он 
наблюдает и молится. Он пришёл не тогда, когда они 
были готовы, а когда Он был готов. Тогда Он 
спускается с горы, приходит к ним и ведёт их туда, куда 
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они направлялись. 

 Иисус говорит церкви: «Я хочу, чтоб вы 
пошли в мир и проповедовали евангелие, чтобы 
делали учеников, уча других.» 

 - Да, Господь! А что насчёт тебя? 

 - Я отлучусь. Я буду вашим посредником, буду 
там, «на горе». Я буду молиться и наблюдать за вами. 

 То, что мы видим в приближённых к Иисусу 
учениках, — это обычное человеческие состояние. 

 Когда вы говорите, что вам нужно больше 
Бога, братья, знайте, что вы не сможете всем 
управлять. Если Бог вольёт в этот сосуд, как говорил 
Иисус о новом вине, влитом в старые мехи, он 
разорвётся! Мы не совладеем со всем этим, так как в 
нас есть области жестокости и неверия, которые в 
один день Он вытрясет из нас. Даже ходя с Ним, мы 
пребываем в борьбе и испытаниях. 

 Братья и сёстры, эти люди, ученики, ходили с 
Иисусом. Я хочу сказать, что вы сделали бы то же 
самое, если бы были одним из Его учеников. 

 Марк 6:52-56: «Ибо они не задумывались о 
чуде хлебов: ибо сердце их было ожесточено. 

 53- И когда они переправились, они прибыли 
в землю Геннисаретскую и пристали к берегу. 

 54- И когда вышли они из корабля, его 
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тотчас узнали, 

 55- И пробежали весь регион тот вокруг и 
начали носить на постелях тех, кто был болен, 
туда, где, как они слышали, он находился. 

 56- И куда бы он не входил, в сёла или 
города, или деревни, тех, кто был болен, клали на 
улицах и умоляли его, чтобы им коснуться хотя бы 
только края одежды его: и все, кто касался его, 
делались здоровыми.» 

 Когда я думаю об этом, я думаю о хлебе. Когда 
я думаю о хлебе, я думаю о Хлебе духовном. Я думаю 
о том, что сердца людей сегодня ожесточены, потому 
что не насыщены хлебом жизни. 

 Многие христиане сегодня не берут во 
внимание чудо владения Библией, которую я держу, 
авторизованную версию Библии. Это Бог написал 
Библию, а не человек. 

 Думаю эта ожесточённость отчасти потому, 
что мы не берём во внимание чудо о хлебах. Иисус 
позволил своим ученикам выйти к людям, имея 
особую силу, чтобы проповедовать и изгонять бесов. 
Затем Господь ставит их в определённые 
обстоятельства, чтоб проверить их веру. 

 Иисус понимает, что если мы возгордимся и 
станем высокомерными, мы потеряем всякое 
сострадание, потому что знание надмевает. 
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 Что Иисус желает сделать, так это привести их 
обратно к смирению. 
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Марк 7:1-13 - Религиозные 
традиции. 

 Марк 7:1-13: «Тогда собрались к нему 
фарисеи, и некоторые из книжников, которые 
пришли из Иерусалима. 

 2- И когда они увидели, как некоторые из 
учеников его ели хлеб осквернёнными, то есть, 
немытыми, руками, они придирались. 

 3- Ибо фарисеи, и все иудеи, если не моют рук 
часто, не едят, держась традиции старейшин. 

 4- И когда приходят с рынка, если не 
омоются, не едят. И есть многое другое, чего они 
приняли держаться, как например омовение чаш, и 
горшков, латунных сосудов и столов. 

 5- Потом фарисеи и книжники спросили его, 
Почему ученики твои не ходят согласно традиции 
старейшин, но едят хлеб немытыми руками? 

 6- Но он ответил и сказал им, Хорошо 
пророчествовал о вас, лицемерах, Исайя, как 
написано, Народ этот чтит меня устами, но 
сердце их далеко от меня. 

 7- Однако тщетно они поклоняются мне, 
уча как доктринам, заповедям человеческим. 

 8- Ибо отложив заповедь Божью вы 
держитесь традиции человеческой, как например 
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омовения горшков и чаш: и многое другое такое 
подобное вы делаете. 

 9- И он сказал им, Очень хорошо вы 
отвергаете заповедь Божью, чтобы вам 
соблюдать традицию вашу. 

 10- Ибо Моисей сказал, Почитай отца своего 
и мать свою; и, Всякий, кто проклинает отца или 
мать, пусть смертью умрёт: 

 11- Но вы говорите, Если человек скажет его 
отцу или матери, Это Корван, то есть, дар, всё, 
чем бы ты мог от меня воспользоваться; он будет 
свободен. 

 12- И вы попускаете ему уже ничего не 
делать для отца его или матери его; 

 13- Делая недействующим слово Божье 
традицией вашей, которую вы передали: и многое 
такое подобное делаете вы.»» 

 Мы столкнулись в прошлой главе со многими 
отвержениями в жизни Иисуса Христос. Вместе с тем, 
находясь в подобном положении, Он проявляет 
сострадание. 

 Обычного (простого) человека часто отвергают 
по неизвестным причинам, есть те, которые отвергают 
из-за того, что они стали частью религиозной системы. 

 В Марка 7 Иисус встречается с религией. 
Теперь мы увидим борьбу между религией и истиной 
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Иисуса Христа (Марк 7:1-13). 

 Религия является большим врагом Господа 
Иисуса Христа. За этим врагом, мы знаем из евангелия 
от Иоанна, стоит убийство, обман дьявола, который 
хотел быть как Бог и желал, чтобы ему поклонялись. 
Дьявол заинтересован быть главой Господа Бога и 
чтобы ему воздавали честь. Этого он и добивается 
через религию. Дьявол находится в религии. Он 
связывает людей религией. 

 Господь Иисус Христос пришёл с одной целью, 
- рассказать людям истину. Наш Господь отвергает все 
оковы традиции и религиозность людей. 

 Марк 7:1: «Тогда собрались к нему фарисеи, и 
некоторые из книжников, которые пришли из 
Иерусалима.» 

 Заметьте: «Тогда собрались к нему 
фарисеи...» Удивительно, как собираются люди, 
которые с чем-то не согласны. Библия говорит в 
Марка 3, что эти книжники и фарисеи думали, что 
Иисус одержим дьяволом. Как же тогда в 5 главе они 
пришли к Иисусу во время Его проповеди? 

 Луки 11:53-54: «И когда он говорил им это, 
книжники и фарисеи начали сильно приставать к 
нему, и провоцировать его говорить о многом: 

 54- Подстерегая его, и пытаясь уловить 
что-нибудь из уст его, чтобы обвинить его.» 
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 Посмотрите: «...начали сильно приставать к 
нему». Это значит, что они действовали с большим 
напором, не давая Ему передохнуть. Они желали 
спровоцировать Иисуса, хотели подстеречь Его в чём-
нибудь, имея нечестивые мотивы. 

1. Первое, что мы видим, — это обвинение. 

 Они пришли от имени своего начальства из 
Иерусалима и узнали, где найти этого человека, 
Иисуса Христа. 

 Помните, это галилейское служение. Иисус 
находится в Галилее, проповедуя галилеянам. 
«Великий свет засветил впереди». 

 Он учит этих людей, и вдруг приходят 
религиозные лидеры, желая прекратить Его 
проповедь. Они ищут какого-нибудь недостатка в Нём. 
И вот, они нашли, что руки неумыты. Такой была их 
традиция. (Стих 3). 

 Теперь мы узнаем, как Иисус Христос 
противопоставит традиции Божье Слово (Истину). 

 Если Иисус и собирается научить нас чему-то, 
то это отличать, знать разницу между Божьим Словом 
и вещами, которые кажутся Божьим Словом, а на 
самом деле это - религиозный, традиционный мусор. 

 Иудеи - обычные люди. Один из даров, данных 
Богом своему народу, — это дар чтения Писания и 
способность здраво мыслить. Большая часть мировой 
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мудрости и философии вымывает иудейские истины, 
которую Бог дал своему народу, оставив ему своё 
Слово. 

 Бог желает, чтобы мы знали, что Он - Творец, а 
его противник (Дьявол) - лишь тот, кто всё 
подделывает. Это значит, что он (дьявол) - обманщик. 

 Иов 6:15-17: «Братья мои поступают 
обманчиво, как ручей и как поток ручьёв, проходят 
они; 

 16- Которые черноваты по причине льда, и в 
которых скрывается снег: 

 17- Когда нагреваются, они уменьшаются: 
когда становится жарко, они исчезают с места 
своего.» 

 Иеремии 48:10: «Проклят будь тот, кто 
дело Господне делает обманчиво, и проклят будь 
тот, кто удерживает меч его от крови.» 

 Дьявол не может иметь ничего своего. Он не 
может создать жизнь, а может только испортить, 
извратить то, что Бог уже сотворил. 

 Вот откуда появились все эти традиции! 

 Это то, с чем имел дело Иисус в 30 году нашей 
эры, встретившись с фарисеями. Вот, что там 
происходило. 

 Чтобы понять Иудеев, необходимо изучить 
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Библейские Законы. Иудеи верили, что Библия - не 
только источник духовной практики. Иудейский закон 
увеличивался и менялся с каждым появляющимся 
поколением. Менялись и предписания Талмуда, что и 
следовало ожидать. Должен ли обычай 
противоречить тому, что говорит закон Талмуда? 

 Вот, что они делали: использовали закон 
Талмуда. Со временем иудеи стали писать книги, 
построили академию для обучения. Они постоянно 
изучали, толковали и перетолковывали Библию, пока 
не пришли к тому, что называется Мишна, что 
содержит устные традиции. 

 Итак, мы имеем традицию, изложенную 
письменно, и теперь появляется ещё и устная версия 
традиций. Иудеи и прочие люди устно передавали все 
эти традиции, прежде чем они будут записаны. 

 Они сравнили их и поставили вместе в книгу 
Мишны. Затем Мишна была издана, наконец, 
человеком по имени Равви Иуда, являющимся 
князем. (Это были устные традиции.) 

 Братья, когда возникали разногласия между 
устной и письменной версией традиций, они всегда 
обращались к устному изложению и толкованию. 

 Библия учит нас единству веры. В ней 
написано, что Господь есть Бог, в единственном числе, 
и не должно быть других Богов перед нами. Бог 
желает единой цели в посвящении и вере, и потому 
Бог даровал однажды веру святым Своим. Бог 
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ожидает увидеть в нас веру, пришедшую от 
слышания, от слышания Божьего Слова. Потому мы 
должны обратиться к Божьему Слову, так как Божье 
Слово является окончательным авторитетом во всех 
вопросах веры и практики. Этого желает сам Бог. 

 Этим иудеям нравилось изучать, и заниматься 
письменностью. Христиане делают те же ошибки. Бог 
говорит следующее, когда мы подражаем этим 
пустым традициям. 

 Марк 7:9: «И он сказал им, Очень хорошо вы 
отвергаете заповедь Божью, чтобы вам 
соблюдать традицию вашу.» 

 Бог хочет, чтобы наш взор был направлен 
только на одно, на Слово Божье. Однако на 
протяжении всего Ветхого Завета подобное было 
проблемой. 

 Посмотрите в Иезекииля 14. (Я люблю изучать. 
Библия часто использует слова: изучай и изучает. В 
пяти случаях слово «изучай» используется 3 раза, а 
слово «изучает» - 2 раза.) 

 Библия также использует слова «идите и 
скажите», причём использует около 1000 раз. 

 Бог ожидает, чтоб мы встали и пошли! 

 Иезекииля 14:3: «Сын человеческий, эти 
люди воздвигли идолов своих в сердце своём и 
поставили камень спотыкания беззакония своего 
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перед лицом своим: мне ли вообще быть 
вопрошаемым ими?» 

 Их нечестие было в том, что они написали, а не 
только идолы. Это - Мишна Талмуд и Гамара. Всё это 
являлось комментарием на моральный закон. 

 Иезекииля 14:4-5: «Поэтому говори им, и 
скажи им, Так говорит Господь Бог, Каждый из дома 
Израилева, который воздвигает идолов своих в 
сердце своём, и ставит камень спотыкания 
беззакония своего перед лицом своим, и приходит к 
пророку; Я, Господь, отвечу приходящему согласно 
множеству идолов его; 

 5- Чтобы взять дом Израилев в 
собственном сердце их, потому что все они 
сделались чуждыми для меня через своих идолов.» 

 Они стали отстранёнными, отделёнными от 
Бога через то, что следовали своим писаниям и своим 
традициям. Когда Господь пришёл к ним, Он сказал: 
«Посмотрите на этих людей; все они отделены от 
меня!» 

 Отстранение было большой проблемой, с 
которой они столкнулись. 

Давайте вернёмся к Исайи 28. Это ловушка, которой 
мы должны остерегаться. Нам нужно избегать 
подобного и не следовать этому. 

 Исайя 28:13: «Но слово Господа было для них 
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правило на правило, правило на правило; строка на 
строку, строка на строку; тут немного и там 
немного; чтобы они пошли, и упали навзничь, и 
разбились, и попали в ловушку, и были взяты.» 

 Господь даёт ясно понять, что Библия написана 
таким образом, что всякий, кто захочет использовать 
время для изучения, ему нет надобности читать ещё 
одну книгу о Божьей книге. Нам нужно изучать Божье 
Слово и слушаться только Его. 

 Иудеи соблюдали традиции. Господь говорит, 
что если вы не изучаете Его Книгу, вы упадёте 
«навзничь». Он написал эту Книгу (Библию), чтобы 
привлечь наше внимание. 

 Являешься ли ты христианином? Вы, мужчина 
вы или женщина, должны быть преданы этой Книге! 

 Это то, с чем сталкивается Господь и Его люди. 
Народ Божий отстранил себя от Его Слова, а ведь Бог 
оставил своё Слово для них в качестве стандарта. 

 (Второзаконие 4). Бог желает быть автором. 

 Многие христиане нарисовали себе свои 
образы Христа, но это не тот Иисус, о котором 
написано в Библии. 

 Второзаконие 4:1-2: «Поэтому внимай 
теперь, О Израиль, уставам и судам, которым я 
учу вас, чтобы исполнять их, дабы вам жить и 
войти и овладеть той землёй, которую Господь 
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Бог отцов ваших даёт вам. 

 2- Не прибавляйте к слову, которое я 
заповедую вам, и ничего не убавляйте от него, 
чтобы вам соблюдать заповеди Господа Бога 
вашего, которые я заповедую вам.» 

 Библия — это стандарт. 

 Вы не добавляете к Божьему слову? А фарисеи 
это делали. Садуккеи «отнимали» от Божьего слова: 
они не верили в воскресение. 

 Господь сказал, чтобы не убавляли от Его Слова 
и не добавляли к нему. Почему? Библия — это книга 
заповедей Божьих! 

 Когда Иисус появляется «на сцене», эти люди 
очень заняты чтением Мишны, Талмуда и Гамары. И 
вот, само Слово, «одетое в плоть», перед ними, а они 
Ему мешают. Они борются с Ним, всячески отвергают 
Его. 

 Второзаконие 12:32: «Всё, что я заповедую 
вам, старайтесь исполнять; не прибавляй к тому, 
и не убавляй от того.» 

 Бог говорит: «Я дал вам авторитет и это 
окончательный авторитет.» 

 Та же история происходит в Исайя. 

 Исайя 8:20: «К закону и свидетельству: если 
они не говорят согласно слову этому, то это 
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потому, что нет в них никакого света.» 

 Когда вы читаете Библию, вы постигаете ум, 
сердце и волю её Автора. Это потому, что Он сам 
присутствует тут, и вам служит Дух Истины, который 
направляет вас при чтении этой Книги. Бог сам даёт 
вам различение. Он — тот, кто судит обо всём. Это 
благословение - иметь различение. Единственный 
путь к научению лежит через Закон Божий и 
свидетельство. 

 (Исайя 66) Эти фарисеи и садуккеи должны 
были заботиться о Божьей книге. В Библии говорится, 
что простые люди слушали Иисуса с радостью, а эти 
упрямые лидеры сопротивлялись Ему, потому что 
возвышали писания человеческие над Словом 
Божьим. Помните, что сказал им Иисус? Он сказал: 
«Вы не можете любить Бога и Маммону.» 

Маммона буквально не означает деньги, а 
богатство этого мира. Для многих людей богатства 
этого мира является маммоной. Для религиозных 
учителей богатством являются их книги. Помните, что 
сердце не может разделиться. Бог не желает, чтоб 
наши привязанности были раздвоены. 

 Исайя 66:1: «Так говорит Господь, Небо есть 
престол мой, а земля — подножие моё: где дом 
тот, который вы строите мне? И где место покоя 
моего?» Божье слово навеки утверждено на небесах. 
Господь сидит на небе, на троне, с книгой в своих 
руках. Что это за книга? 
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 Исайя 66:2: «Ибо всё то создала рука моя, и 
всё то было, говорит Господь: но на этого мужа 
посмотрю я, именно на того, который беден и 
сокрушённого духа, и трепещет при слове моём.» 

 Религиозные люди не трепещут от Божьего 
Слова. Они написали свои комментарии к этому 
Слову. 

 Посмотрим в послание Титу 1:14: «Не внимая 
иудейским басням и заповедям людей, которые 
отворачиваются от истины.» 

 Они отвернулись от Божьей заповеди, чтоб 
написать свои заповеди. Я пытаюсь побудить вас 
задуматься о том, что происходит в сердце такого 
человека. Эти религиозные лидеры были более 
нечестивы, чем вы думаете. Это расчётливое 
действие. Они любят деньги и мотивируемы честью и 
престижем. Они любят первенствовать. Им нравится 
молиться на публике, когда люди высокого о них 
мнения. 

 Стих 16: «Они заявляют, что знают Бога; но 
делами от него отрекаются, будучи мерзки и 
непослушны, и ни к какому доброму делу не годны.» 
Их уста чтили Бога, они использовали Его имя и вели 
себя, как мужи Божьи. Заметьте: «...но дел ами 
отрекались.» О каких делах идёт речь? 

 Это не дела, которые прогневляли Бога. 
Делами были написанные ими предания, которые 
они называли заповедями. Это были религиозные 
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деяния. Было множество грехов, которые совершали 
простые люди: воровство, зависть. Они все эти 
заповеди нарушали. Грехи религиозных людей — это 
их великие заповеди: 

1. Дела: (Титу 1:16); «...мерзки непослушны и ни 
к какому доброму делу негодны». Они 
отвернулись от добрых дел, которые Бог 
поручил им выполнять. 

2. Фарисеи — это сегодняшние раввины. В них 
нет перемены. Мишна Талмуд, Гамара 
проходят интенсивную ревизию со времён 
Иисуса Христа. Эти религиозные деятели 
продолжают к ним обращаться, вместо того, 
чтобы руководствоваться Словом Божьим. 

 (Марк 7). Заметьте аргумент, который они 
приводят Иисусу. 

 Марк 7:2-4: «И когда они увидели, как 
некоторые из учеников его ели хлеб 
осквернёнными, то есть, немытыми, руками, они 
придирались. 

 3- Ибо фарисеи, и все иудеи, если не моют рук 
часто, не едят, держась традиции старейшин. 

 4- И когда приходят с рынка, если не 
омоются, не едят. И есть многое другое, чего они 
приняли держаться, как например омовение чаш, и 
горшков, латунных сосудов и столов.» 
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 Посмотрите: «...если не омоются». 

 Иов говорит: «Если я омою мои руки в 
снежной воде, то и тогда мои руки не вполне 
чисты.» 

 Давид говорит: «Если я омою руки в 
невинности, смогу ли принести на мой алтарь?» 

 Никакой религиозный ритуал не поможет. В 
Иеремии 4 говорится: «О, Иерусалим, омой твоё 
сердце от нечестия и пустых мыслей!» В Матфея 
27 мы читаем, как Пилат, увидев, что ничего не 
получается, но шум лишь умножается, взял воду и 
умыл свои руки перед толпой, говоря: «Невинен я в 
крови этого праведника: смотрите сами.» 

 Здесь говорится о том, как быть всего лишь 
чистым, пребывать в человеческих традициях. 

 Марк 7:6-8: «Но он ответил и сказал им, 
Хорошо пророчествовал о вас, лицемерах, Исайя, 
как написано, Народ этот чтит меня устами, но 
сердце их далеко от меня. 

 7- Однако тщетно они поклоняются мне, 
уча как доктринам, заповедям человеческим. 

 8- Ибо отложив заповедь Божью вы 
держитесь традиции человеческой, как например 
омовения горшков и чаш: и многое другое такое 
подобное вы делаете.» 

2. Вторая стадия может быть названа 
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осуждением. 

 То, что Иисус делает вначале, Он цитирует 
пророка Исайю. 

 Исайя 29:13: «Посему Господь сказал, Так как 
этот народ приближается ко мне устами своими 
и языком своим чтит меня, но сердце своё удалили 
от меня, и страху их ко мне учат посредством 
правила человеческого:» 

 Михей 3:5: «Так говорит Господь 
относительно пророков, вводящих в заблуждение 
народ мой, которые кусают зубами своими, и 
вопят, Мир; а кто не кладёт им в рот, против 
того даже войну готовят.» 

 Вы видите этих пророков и то, как духовные 
фарисеи заставляют Божий народ заблуждаться 

 Посмотрите в Притчи 27:7: «Сытой душе 
претят и медовые соты; а голодной душе всё 
горькое сладко.» 

• Иудеи учили народ доктринам, как Божью 
слову. (Марк 7:7: «Однако тщетно они 
поклоняются мне, уча как доктринам, 
заповедям человеческим.») 

• Они оставили в стороне Божье слово. (Марк 
7:8: «Ибо отложив заповедь Божью вы 
держитесь традиции человеческой, как 
например омовения горшков и чаш: и многое 
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другое такое подобное вы делаете.») 

• Они отвергали Божье слово. (Марк 7:9: «И он 
сказал им, Очень хорошо вы отвергаете 
заповедь Божью, чтобы вам соблюдать 
традицию вашу.») 

• Они умаляли Божье слово. (Марк 7:13: «Делая 
недействующим слово Божье традицией 
вашей, которую вы передали: и многое 
такое подобное делаете вы.») 

 Раввин Елеазар сказал: «Тот, кто объясняет 
Писания в противовес традиции, не будет иметь 
места в грядущем мире.» 

 Мишна — это собрание иудейских традиций, 
записанных в Талмуде. Большое оскорбление - учить 
чему-то противному, а не тому, что говорит раввин, 
что на самом деле противоречит самим Писаниям. У 
них были свои пути, они изобретательно нарушали 
закон, не имея при этом чувства вины. Вместо того, 
чтобы использовать своё имущество для поддержки 
родителей, фарисеи посвящали это имущество Богу. 
«Корбан» значит жертва, дар Богу. Они заявляли, что 
их богатство должно быть использовано для духовных 
целей. Вместе с тем, они продолжали получать 
прибыль от своего богатства, даже если технически 
оно уже принадлежало Богу. Эти люди говорили, что 
любят Бога, но у них не было любви к своим 
родителям. 

 Будьте внимательны к книгам, которые вы 
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читаете. Джон Кальвин был спасён, когда ему было 25 
лет. Он написал руководство по христианской вере, 
когда ему было 27 лет. Сколько лет он был с Господом? 
Два года. Имели ли вы когда-либо что-то, что написал 
ваш 2-х летний ребёнок для вас? 

 Когда была написана первая книга Нового 
Завета? В 45-м году нашей эры. Иисус ждал 12 лет, 
пока его брат напишет книгу. Его родному брату 
нужно было 12 лет проходить испытания, сдавать 
«экзамены», потому как Иисус не позволял 
новообращённому учить и писать книгу Библии. Иисус 
послушен своим собственным словам. 

 Он не позволил Павлу писать до 55-го года 
нашей эры. Это 10 лет спустя. Бог видел, что Павлу 
нужно немного больше обучения. 

 Знаете, какова стоимость института Кальвина? 
Стоимость туалетной бумаги. Не стоит тратить время 
на учёбу в таком институте. Вам нужно изучать и 
читать Библию. Это ловушка, в которую попадаю я и 
вы, когда мы обращаемся к комментариям Кальвина, 
Лютера, Весли и т. д. Вместо того, чтоб пребывать в 
Божьем слове. 

 Георг Мюллер является таким же грешником, 
как и Пол Хамильтон. Мы должны смотреть на Иисуса 
Христа и Его слово. 

 (Когда вы посетите многие церкви, вы увидите 
людей, которые наполнены «под завязку» их 
истиной.) 
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 Людям нужно знать Божье слово! 
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Марк 7:14-37 - Говори ясно. 

 Марк 7:14-37: «И когда он позвал к себе весь 
народ, он сказал им, Послушайте меня, каждый из 
вас, и поймите: 

 15- Нет ничего извне человека, что, входя в 
него, могло бы осквернить его: но то, что 
выходит из него, это есть то, что оскверняет 
человека. 

 16- Если кто имеет уши слышать, пусть 
слышит. 

 17- И когда он от народа вошёл в дом, его 
ученики спросили его относительно притчи. 

 18- И он говорит им, Неужели и вы так без 
понимания? Разве не разумеете, что всё, что бы 
извне не входило в человека, не может осквернит 
его; 

 19- Потому что не в сердце его входит, но в 
чрево, и выходит в выгребную яму, очищая всякую 
пищу? 

 20- И он сказал, То, что выходит из человека, 
то оскверняет человека. 

 21- Ибо изнутри, из сердца человеческого, 
исходят злые мысли, прелюбодеяния, блудодеяния, 
убийства. 

 22- Кражи, алчность, нечестивость, обман, 
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распутство, злой глаз, богохульство, гордость, 
глупость: 

 23- Всё это зло идёт изнутри, и оскверняет 
человека. 

 24- И оттуда он поднялся, и пошёл в пределы 
Тира и Сидона, и вошёл в дом, и не хотел, чтобы 
кто узнал об этом: но его нельзя было скрыть. 

 25- Ибо некая женщина, чья молодая дочь 
имела нечистого духа, услышала о нём, и пришла, и 
пала к ногам его: 

 26- Женщина та было гречанка, родом 
сирофиникиянка; и она умоляла его, чтобы он 
изгнал дьявола из её дочери 

 27- Но Иисус сказал ей, Пусть прежде 
насытятся дети: ибо нехорошо взять хлеб детей 
и бросить его псам. 

 28- И она ответила и сказала ему, Так, 
Господь: но и псы под столом едят от детских 
крох. 

 29- И сказал он ей, За это слово, иди своим 
путём; дьявол вышел из твоей дочери. 

 30- И когда она пришла в свой дом, она 
нашла, что дьявол вышел, и её дочь лежит на 
постели. 

 31- И снова, удалившись из пределов Тира и 
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Сидона, он пришёл к морю Галилейскому, через 
средину пределов Декаполиса. 

 32- И приводят к нему одного, который был 
глухим и имел заикание; и умоляют его положить 
на него руку. 

 33- И он отвёл его в сторону от толпы, и 
вложил пальцы свои в уши его, и плюнул, и коснулся 
языка его; 

 34- И взглянув на небо, он вздохнул и говорит 
ему, Еффата, то есть, Откройся. 

 35- И тотчас открылись уши его, и 
развязалась узда его языка, и он стал говорить 
ясно. 

 36- И он повелел им, чтобы никому не 
говорили: но чем больше он повелевал им, чем 
больше они разглашали; 

 37- И чрезмерно изумлялись, говоря, Он всё 
хорошо делает: и глухих он делает слышащими, и 
немых говорящими.» 

 В прошлый раз, в Марка 7 мы видели, как 
религиозные лидеры, фарисеи, спорили с Иисусом 
Христом об обманчивости и бесполезности традиции. 
В основе лежало то, как Господь подводит итог 
первым 13 стихам. В 13-м стихе Он говорит о 
недействующем Слове Божьем из-за традиций. В 6 
стихе Он объясняет, что центром является Божье 
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слово. Число 6 — это число человеческое, число 13 
обозначает бунтарство. 

 Но на этом Учение Его не заканчивается. 

 Стихи 14-16: «И когда он позвал к себе весь 
народ, он сказал им, Послушайте меня, каждый из 
вас, и поймите: 

 15- Нет ничего извне человека, что, входя в 
него, могло бы осквернить его: но то, что 
выходит из него, это есть то, что оскверняет 
человека. 

 16- Если кто имеет уши слышать, пусть 
слышит.» 

 Там была собрана толпа, и фарисеи спорили о 
традиции, о том, как должно правильно принимать 
пищу. Такими традициями являются омовения чаш, 
горшков и рук перед едой, хотя внешне они казались 
чистыми. Такова была религиозная традиция. Господь 
собирает толпу для последнего слова. Он говорит: 
«Послушайте меня, я хочу, чтоб вы кое-что поняли» 
(Стихи 15-16). 

 Эти слова вы услышите повсеместно, во всём 
Писании. 

 «Если кто имеет уши слышать, пусть 
слышит.» (Стих 16). 

 Псалом 49:1: «Послушайте это, все вы, 
люди; внемлите, все вы, обитатели мира.» 
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 Псалом 94:8: «Поймите вы, тупые среди 
народа: и вы, глупцы, когда вы будете мудры?» 

 Матфея 15. Когда Иисус собрал толпу, Он 
сказал: «Слушайте и понимайте...» 

 Бог желает, чтоб вы и я услышали Истину; 
каждый, индивидуально, лично. Он желает, чтоб вы 
прорвались через религию, в которой выросли, и 
услышали Божий Дух: «Если кто имеет уши 
слышать, пусть слышит, что дух говорит 
церквам». Имеете ли вы уши, чтоб слышать? Является 
ли вашим желанием слышать Божье слово. 

 Иисус в последний раз обращается к ним. 
Теперь он оставит толпу. 

 Стих 17: «И когда он от народа вошёл в дом, 
его ученики спросили его относительно притчи». 

 Ученики сконфужены. Они не совсем поняли 
притчу. 

 Братья и сёстры, в этом нет ничего плохого. 
Ученик Господа — это тот, кто соответствует 
определению: «Если вы продолжаете быть в Моём 
слове, тогда вы по-настоящему мои ученики». 
Ученичество требует определённую дисциплину, 
пребывание в Слове Божьем. Тогда ты - истинный 
ученик Господа Иисуса Христа. 

 Я - ученик Господа Иисуса Христа. Но как всем 
ученикам вам могут встретиться некоторые вещи, 
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читаемые в Библии, которые вам не полностью 
понятны. Что тогда делать? Вот, что делает ученик, о 
котором мы читаем. Он приходит к Иисусу и 
спрашивает у Него в отношение этой притчи. Лучшим 
решением для понимания истины Божьего слова 
является то, если вы будете просить недостающей 
мудрости у Бога, который даёт всем щедро и не 
укоряет, и будет дано вам. 

 Иакова 1:5: «Если кому из вас недостаёт 
мудрости, пусть просит у Бога, который даёт 
всем щедро, и не укоряет; и будет дано ему.» Он 
просветит вас в ваших вопросах, если вы обратите ваш 
взор к небесам! 

 Большой ошибкой людей является то, что 
когда они не понимают отрывка в писании, они, 
вместо того, чтоб смотреть «вверх», обращаются к 
писаниям другого человека. 

 Это одна из ловушек, которую встречают и 
ученики. Они следовали писаниям другого человека, 
следовали традиции. Они смотрели вокруг себя, 
вместо того, чтоб смотреть «вверх». 

 Как своим ученикам, Бог не всегда даёт ответ 
сразу. 

 Мы видим, что ученики спрашивают Его о 
притче. Затем Иисус отходит от толпы, входит в дом, и 
его ученики, следуя за Ним, задают вопрос. Вместе с 
тем это и есть путь ученичества: следовать за Иисусом. 
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 Толпа расходится, а ученики продолжают 
следовать за Иисусом. Почему только Пётр, Иаков и 
Иоанн? Они чаще всего находятся рядом с Иисусом. 
(Если вы последуете за Ним вы будете в их числе.) 

 Марк 7:18-19: «И он говорит им, Неужели и 
вы так без понимания? Разве не разумеете, что 
всё, что бы извне не входило в человека, не может 
осквернит его; 

 19- Потому что не в сердце его входит, но в 
чрево, и выходит в выгребную яму, очищая всякую 
пищу?» 

 Иисус преподаёт им урок о иудеях, которые 
были очень церемониальными в том, как они 
принимали пищу. В книге Левит в 11 главе левитам 
даны особые указания насчёт пищи. Бог желал, чтоб 
его люди были отделены от других людей, потому 
написана книга Левит. Господь сказал своему народу 
о том, какое мясо им нужно есть, а какое - нельзя. Они 
могли есть только определённые сорта рыбы, вкушать 
определённые виды птицы. Он, по сути, определяет 
диетический закон для иудеев. 

 Они питались таким образом по нескольким 
причинам: 

1. Это была здоровая для них пища. 

2.  Большей всего Господь желал, чтоб люди 
осознали нужду в общении. Большинство 
людей общаются за столом. Вот в чём дело: 
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взаимоотношения часто складываются за 
обеденным столом. 

 Бог желал, чтоб его народ отделился от 
языческих наций. Потому, если Бог дал им другую 
диету, отличающуюся от диеты других наций, то они 
не могли с ними сидеть за одним столом и кушать. Вот, 
почему Господь так сделал. Не для того, чтоб отделить 
иудеев друг от друга, в отличие от законников. Они 
спорили по поводу немытых рук. 

 Здесь не говорится о том, чтобы мыть руки. Бог 
просто сказал, чтобы они ели пищу вместе. Левиты 
могли есть с Ашером, Нефалимом и Иудой. 

 Они могли вместе есть эту пищу, но законники 
пошли дальше чем их традиции, потому они начали 
думать так: «Теперь, когда у нас есть этот закон, мы 
можем не только быть ближе друг к другу, но и к Богу! 
Если мы едим такую пищу, мы более святые и 
отделённые.» 

 Стих 19: «Потому что не в сердце его 
входит, но в чрево, и выходит в выгребную яму, 
очищая всякую пищу?» 

 Иисус же говорит: «Неужели вы верите тому, 
что ваша пища каким-то образом влияет на ваше 
сердце? Пища входит лишь в чрево. Вся суть в том, 
что питая тело, вы лишь продлеваете свою жизнь, 
предмет же нашего разговора — сердце.» 

 Иисус перечисляет 13 грехов, исходящих из 
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сердца. 

 Марк 7:20-23: «И он сказал, То, что выходит 
из человека, то оскверняет человека. 

 21- Ибо изнутри, из сердца человеческого, 
исходят злые мысли, прелюбодеяния, блудодеяния, 
убийства. 

 22- Кражи, алчность, нечестивость, обман, 
распутство, злой глаз, богохульство, гордость, 
глупость: 

 23- Всё это зло идёт изнутри, и оскверняет 
человека.» 

 Бог смотрит на наше сердце. То, что мы едим, 
проходит через желудок, но Иисус желает, чтобы мы 
уяснили, что грех начинается в сердце, он исходит из 
сердца. Греховная природа сокрыта внутри. Вот, 
почему пришёл Иисус: призвать грешников к 
покаянию. 

 Покаяние необходимо. Почему одни 
спасаются, а другие — нет? Вся разница описана в 
Луки 5 и Матфея 27. Такова природа греха. Мы 
должны осознать, что наше сердце испорчено, и мы - 
грешники по природе. 

 Матфей 27:3-5: «Тогда Иуда, который 
предал его, когда увидел, что он осуждён, 
раскаялся и возвратил тридцать серебряников 
главным священникам и старейшинам, 
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 4- Говоря, Согрешил я в том, что предал 
кровь невинную. И они сказали, Что нам до того? 
Смотри сам. 

 5- И он бросил серебряники в храме и 
удалился, и пошёл и повесился.» 

 Иуда исповедался. Он исповедался группе 
священников. Какой результат? Он пошёл и 
повесился. Он не покаялся! Заметьте, он лишь 
раскаялся, сказав: «Я согрешил, я сделал ошибку!» 
Мы сравним это с Луки 5. (То, что сделал Иуда, не 
было принято Богом.) 

 Луки 5:1-3: «И было, что, когда народ 
напирал на него, чтобы слышать слово Божье, он 
стоял у озера Геннисаретского, 

 2- И увидел два корабля, стоящие у озера: а 
рыболовы вышли из них и мыли свои сети. 

 3- И он вошёл в один из кораблей, который 
был Симонов, и просил его отплыть немного от 
берега. И он сел и учил народ из корабля.» 

 Иисус проповедует Божье слово. Все эти люди 
под влиянием услышанного слова Божьего. Иуда не 
был под этим влиянием. 

 (Покаяние — это Божье дело. Это убеждение в 
Духе.) 

 После проповеди Он делится словом с 
Симоном. 
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 Стихи 5-8: «И отвечая, Симон сказал ему, 
Учитель, мы трудились всю ночь и ничего не взяли: 
однако по слову твоему я спущу сеть. 

 6- И когда сделали это, они захватили 
великое множество рыб: и сеть их прорывалась. 

 7- И дали знак товарищам своим, которые 
были в другом корабле, чтобы пришли помочь им. 
И они пришли и наполнили оба корабля, так что 
они начали тонуть. 

 8- Когда Симон Пётр увидел это, он припал 
к коленям Иисуса, говоря, Отойди от меня; ибо я 
человек грешный, О Господь.») Симон не сказал: «Я 
согрешил!» Так говорят религиозные люди. 
Религиозные люди исповедуют свои грехи так: «Боже, 
я допускаю ошибки, но я хороший человек.» Это 
отношение Иуды и религии. Отношение того, кто под 
влиянием Слова Божьего: «Господь, я человек 
грешный. Я грешный, я имею проблему с моим 
сердцем.» 

 Пётр в дальнейшем станет апостолом, 
который будет служить Господу. (Так близки и 
одновременно но далеки.) 

 В Марка 7 Иисус говорит, что проблема 
находится глубоко в сердце этих людей. Иисус 
призывает их к покаянию. Он не призывает их к 
очищению, чтоб в последствии они вновь испачкались 
о традицию и религию. Проблема - в сердце! Первое, 
что выходит из их сердца, - злые мысли, которые 



367 

 

нельзя объяснить. И тут Божье Слово изменить 
невозможно. 

 Существует различие между традицией и 
Божьим словом. Когда у вас есть истина, Божье слово 
возвышает и консультирует во время беды. Когда у вас 
лишь традиция, а слово Божье в пренебрежении, оно 
заменено другими книгами. 

 Когда мы с вами имеем Слово истины, мы 
имеем принципы и примеры, которые направляют 
нашу жизнь. У традиции есть правила, ритуалы и 
уставы. Когда есть истина, внутри моего сердца, в 
моём духе, совершается работа, приводящая к 
святости, кротости, нежности. 

 Когда у меня лишь традиции, существует лишь 
показуха. Вы меняете вашу одежду, вместо того, чтоб 
изменить внутренность. 

 Когда я имею истину, я свободен и внутри 
меня совершается работа. Но имея традицию, я 
порабощён внешними установками, тем, как я должен 
вести себя перед людьми, чтоб они думали в свою 
очередь, что у меня всё нормально. 

 А на кого вы равняетесь? 

 Бог доволен нашей церковью, Он доволен 
мной? Братья, когда у вас истина, тогда вы свободны. 
Я свободен от этого! 

 Помните, истина изменяет вас изнутри. 



368 

 

Традиция производит рабство, здесь я должен 
соответствовать по наружности. 

 Это злая мысль — думать, что традиция может 
заменить Божье слово и Божье дело. 

 Посмотрите в Аггея 2: Господь здесь задаёт 
вопрос священникам. 

 Аггей 2:10-12: «В двадцать четвёртый день 
девятого месяца, во второй год Дария, было слово 
Господне через Аггея пророка, говоря, 

 11- Так говорит Господь воинств; спроси 
теперь священников относительно закона, 
говоря, 

 12- Если кто будет нести святую плоть в 
поле одежды своей, и полой своей коснётся хлеба 
или похлёбки, или вина, или елея, или какой-нибудь 
пищи, будет ли это святым? И отвечали 
священники и сказали, Нет.» 

 Эти священники готовили каждый день хлебы 
для стола предложения, чтоб поставить их на святое 
место. (Речь идёт о столе с хлебами предложения). Бог 
спрашивает: «Если ты идёшь с хлебом и столкнёшься 
с деревом, то станет ли дерево святым? Может ли 
хлеб предложения передать святость растению?» 
Эти священники сказали: «Нет!» 

 Стих 13: «Тогда сказал Аггей, Если кто, 
который нечист от прикосновения к мёртвому 
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телу, коснётся чего-нибудь из этого, будет ли это 
нечистым? И отвечали священники и сказали, 
Будет нечистым.» 

 Господь был очень внимателен когда 
предупреждал левитов о том, что когда они 
прикоснутся к мёртвому телу животного или человека, 
будут нечисты до вечера, потому они должны 
остерегаться этого! В таком случае им нужно пройти 
процесс церемониального очищения, прежде чем 
позволят им вернуться в святое место. Таково 
повеление Бога. Ему не нравится осквернение и 
смерть. Он - не Бог мёртвых, но Бог живых. 

 «Если вы прикоснулись к мертвецу, вам 
нужно очиститься.» 

 Чему учит нас Бог? Распространяется грех, 
осуждение, только не святость. 

 В земной жизни истина — это то, что 
направлено вниз, а не вверх. Если вы мудры, то мудры 
для самого себя. Вы не можете быть мудрым для кого-
то ещё. Вы также можете иметь святость от Бога, но не 
для кого-то, а для себя. Но грех вы можете 
распространять везде. 

 Иисус учит нас тому, что существует проблема 
в нашем грешном сердце. Не употребление святой 
пищи делает меня святым. 

 Настоящей проблемой является моё сердце. 
Кто бы мог поспорить, что употребление 
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определённой пищи может сделать меня святым? 

 Мы не получаем святость через рот. 
Транссубстанция, означает спасение через хлеб и 
вино вечери Господней. На английском языке в этом 
слове 18 букв; 6+6+6=18. 

 Марка 7:24-30: «И оттуда он поднялся, и 
пошёл в пределы Тира и Сидона, и вошёл в дом, и не 
хотел, чтобы кто узнал об этом: но его нельзя 
было скрыть. 

 25- Ибо некая женщина, чья молодая дочь 
имела нечистого духа, услышала о нём, и пришла, и 
пала к ногам его: 

 26- Женщина та было гречанка, родом 
сирофиникиянка; и она умоляла его, чтобы он 
изгнал дьявола из её дочери 

 27- Но Иисус сказал ей, Пусть прежде 
насытятся дети: ибо нехорошо взять хлеб детей 
и бросить его псам. 

 28- И она ответила и сказала ему, Так, 
Господь: но и псы под столом едят от детских 
крох. 

 29- И сказал он ей, За это слово, иди своим 
путём; дьявол вышел из твоей дочери. 

 30- И когда она пришла в свой дом, она 
нашла, что дьявол вышел, и её дочь лежит на 
постели. 
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 Из этого отрывка мы усвоили 2 вещи: 

1. В 24 стихе Иисус покидает пределы Израиля. 
Он отправляется на Север, в регионы Тира и 
Сидона, которые являются финикийскими 
поселениями, расположенными к северу 
Средиземного моря. Другими словами, 
Господь Иисус Христос первоначально пришёл, 
чтоб быть царём Иудеев, пастырем погибших 
овец израильской нации. Тем не менее Он 
ставит перед собой ещё одну цель - достичь 
язычников. (Он вышел за пределы границ). Вы 
видели женщину, о которой сказано в стихе 26. 
Женщина была гречанкой (язычницей). Она - 
сирофиникиянка. 

 Эта история описывается и в Марка и в Луки. 
Иисус расширяет границы своего свидетельства из-за 
отвержения, с которым Он столкнулся. Он выступает и 
испытывает тех, кто примкнул к Нему. 

 Она приходит к Нему за чудом. Какой в этом 
урок? 

 Он желает смирить нас, прежде чем что-то 
сделает для нас. Он смиряет и эту женщину 
определённым способом. 

 Стих 27: «Но Иисус сказал ей, Пусть прежде 
насытятся дети: ибо нехорошо взять хлеб детей 
и бросить его псам.» 

 Первое, что он желает сделать для нас, — это 
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смирить, чтоб мы не относились фамильярно к 
Божьим высказываниям. Господь смотрит на нас как 
на языческих псов. Он желает, чтоб мы осознали, где 
наше место, если мы псы. Он не посвящает нам 
Божьих высказываний, так как мы - не Иудеи. 

 Иллюстрация: 

 Однажды один молодой человек пошёл на 
ужин к своим друзьям, которые не были спасёнными. 
Перед едой он ожидал, что они помолятся. Но все 
набросились на еду и стали есть. Он сказал своим 
друзьям: «Разве вы не молитесь перед едой?» «Нет, 
мы просто едим!» Тогда он сказал: «Это, как моя 
собака. Она тоже так делает! Она тоже не 
молится, когда ест свою еду». 

 У язычников нет такого признания. Они не 
признают Божье Слово (Библию) и Бога Библии. 

 Матфея 15:21-28: «Тогда Иисус пошёл 
оттуда, и удалился в пределы Тира и Сидона. 

 22- И, вот, женщина из Канаана вышла из 
тех же пределов, и кричала ему, говоря, Смилуйся 
надо мной, О Господь, сын Давида; дочь мою 
жестоко досаждает дьявол. 

 23- Но он не отвечал ей ни слова. И ученики 
его подошли и умоляли его, говоря, Отошли её; ибо 
она кричит за нами. 

 24- Но он ответил и сказал, Я послан только 



373 

 

к потерянным овцам дома Израилева. 

 25- Тогда подошла она и поклонялась ему, 
говоря, Господь, помоги мне. 

 26- Но он ответил и сказал, Не хорошо 
взять хлеб детей, и бросить его псам. 

 27- И сказала она, Истина, Господь: но и псы 
едят от крох, которые падают со стола хозяев их. 

 28- Тогда Иисус ответил и сказал ей, О 
женщина, велика вера твоя: да будет тебе как ты 
и хочешь. И сделалась здоровой дочь её с того 
самого часа.» 

 Эта женщина упорно шла к своей цели. Так же 
как Иаков, который не хотел отпускать борющегося с 
ним, пока тот не благословил его. Ему это было 
необходимо. 

 Марк 7:31-37: «И снова, удалившись из 
пределов Тира и Сидона, он пришёл к морю 
Галилейскому, через средину пределов Декаполиса. 

 32- И приводят к нему одного, который был 
глухим и имел заикание; и умоляют его положить 
на него руку. 

 33- И он отвёл его в сторону от толпы, и 
вложил пальцы свои в уши его, и плюнул, и коснулся 
языка его; 

 34- И взглянув на небо, он вздохнул и говорит 
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ему, Еффата, то есть, Откройся. 

 35- И тотчас открылись уши его, и 
развязалась узда его языка, и он стал говорить 
ясно. 

 36- И он повелел им, чтобы никому не 
говорили: но чем больше он повелевал им, чем 
больше они разглашали; 

 37- И чрезмерно изумлялись, говоря, Он всё 
хорошо делает: и глухих он делает слышащими, и 
немых говорящими.» 

 Евангелие от Марка иудейское, здесь иудеям 
объясняются знамения и преподаётся урок того, как 
это должно работать. 

 Обратите внимание, как Иисус выполняет своё 
дело. Он поднимается в Тир и Сидон, потом в 
Декаполис (десять городов в западном регионе 
Галилейского моря.). Он трудится на западной 
стороне Галилейского моря. 

 Он трудился в Капернауме, Назарете, затем в 
западном регионе. 

 Иисус верно служит людям в этом регионе, 
потому они приводят человека, который имел глухоту 
и заикание. Иисус совершает чудо, Он наделяет его 
обеими способностями: способностью слышать и 
внятно говорить. 

 Посмотрите в 35 стих, он говорит здесь ясно. 
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Язык был дан нам, чтоб прославлять Бога. Бог желает, 
чтоб мы говорили ясно, выразительно. 

 2 Коринфянам 3:12: «Итак, поскольку мы 
имеем такую надежду, мы используем великую 
простоту речи.» 

 Иаков был простым человеком, живущим в 
шатрах. В Притчах написано о том, как говорит 
мудрость. 

 Притчи 8:8-9: «Все слова уст моих — в 
праведности; нет в них ничего своевольного или 
извращённого. 

 9- Все они ясны для того, кто разумеет, и 
правильны для тех, кто находит знание.» 

 Люди в Марка 7 наблюдали за тем, что там 
произошло. В стихе 37 написано, что «он всё делает 
хорошо». 

 Здесь Иисус делает 2 вещи: 

1. Он сделал глухого слышащим. Это ради 
спасения! 

2. Тот, кто заикался, говорит теперь ясно. Это ради 
служения. 

 Некоторые люди делают только один шаг. Мы 
как заикающиеся, но мы можем говорить ясно. 
Господь желает, чтоб мы говорили ясно. 

 Вы должны говорить ясно. Практикуйте вашу 
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веру. 

 Я, Павел, был спасён в 1977 году. Мне 
интересно, если вы умрёте прямо сейчас, пойдёте ли 
вы на небо. Это очень просто! Просто продолжайте это 
делать, пока кто-то не скажет: «Да!» (Стих 36: «И он 
повелел им, чтобы никому не говорили: но чем 
больше он повелевал им, чем больше они 
разглашали;») 

 Иисус совершает это чудо и в это же время 
желает свидетельствовать им. Он не ожидает других 
свидетелей, чтоб они рассказали о нём, как написано 
в стихе 36. 

 В то время у него были проблемы со многими 
свидетелями. В те времена у Иисуса было много 
свидетелей. Как это случилось? Похоже, Он не 
получал всего того, что ожидал. 

 Глухой человек, Он вернул тебе слух. 
Косноязычный, Он сделал тебя внятно говорящим. 
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Марк 8:1-9 - Тихий голос. 

 Марк 8:1-9: «В те дни, когда собралось очень 
много народа, и нечего было им есть, Иисус позвал 
к себе учеников своих, и говорит им, 

 2- Жаль мне народа, потому что уже три 
дня находятся со мной, и нечего им есть: 

 3- И если я отошлю их постящимися к домам 
их, они ослабеют по пути: ибо некоторые из них 
пришли издалека. 

 4- И его ученики ответили ему, Откуда 
может человек удовлетворить этих людей 
хлебом здесь в дикой местности? 

 5- И он спросил их, Сколько хлебов имеете? И 
они сказали, Семь. 

 6- И он повелел народу сесть на землю: и 
взял семь хлебов, и воздал благодарение, и 
преломил, и дал ученикам своим, чтобы они 
положили перед ними; и они положили их перед 
народом. 

 7- И имели они несколько рыбок: и он 
благословил, и велел положить и их перед ними. 

 8- Так что они ели, и насытились: и 
подобрали от преломленной пищи, которая 
осталась, семь корзин.» 

 В Марка 7 Иисус имеет дело с сопротивлением 
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фарисеев, где они спорят о их традициях. Иисус 
объяснял, что их традиции делают Божье слово 
пустым, бесполезным. 

 Фарисеи отложили в сторону Божьи заповеди, 
избирая традиции. 

 Уходя, Иисус исцеляет человека, который был 
глухим и косноязычным. Тот человек, конечно же, стал 
слышать и говорить ясно.  Люди, видя дела Иисуса, 
изумлялись и говорили, что Он всё хорошо делает. 
(Марк 7:37: «И чрезмерно удивлялись, говоря, Он всё 
хорошо делает: и глухих он делает слышащими, и 
немых говорящими.» 

 Всё это - картина дел Господа Иисуса Христа в 
нашей жизни. Он делает глухого слышащим. 

 Мы также по природе глухи к духовным вещам, 
к евангелию. Бог дарует нам Своё слово, Он делает 
глухого слышащим. Вера приходит от слышания, а 
слышание - от Божьего слова. Господь в своей 
верности приносит нам Божье слово, и если мы 
готовы к слышанию, Он побуждает нас услышать 
многие духовные вещи и это — не что иное, как 
спасение. 

 Во второй части евангелия мы видим, что Он 
сделал говорящим того, кто заикался. Это то, что Он 
желает сделать и с нами после спасения. До момента 
спасения мы были глухи и не говорили о Божьем 
слове. (Я, например, никогда не говорил о Божьем 
слове прежде своего спасения). 
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 Бог желает, чтоб глухие люди пришли ко 
спасению, чтобы в последствии косноязычный стал 
говорить ясно. Вот, что происходит с проповедью 
евангелия! Вот, что Бог желает сделать в нашей 
жизни! Он желает, чтоб немые заговорили. 

 Марк 8:1-9: «В те дни, когда собралось очень 
много народа, и нечего было им есть, Иисус позвал 
к себе учеников своих, и говорит им, 

 2- Жаль мне народа, потому что уже три 
дня находятся со мной, и нечего им есть: 

 3- И если я отошлю их постящимися к домам 
их, они ослабеют по пути: ибо некоторые из них 
пришли издалека. 

 4- И его ученики ответили ему, Откуда 
может человек удовлетворить этих людей 
хлебом здесь в дикой местности? 

 5- И он спросил их, Сколько хлебов имеете? И 
они сказали, Семь. 

 6- И он повелел народу сесть на землю: и 
взял семь хлебов, и воздал благодарение, и 
преломил, и дал ученикам своим, чтобы они 
положили перед ними; и они положили их перед 
народом. 

 7- И имели они несколько рыбок: и он 
благословил, и велел положить и их перед ними. 

 8- Так что они ели, и насытились: и 
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подобрали от преломленной пищи, которая 
осталась, семь корзин. 

 9- И было тех, кто ел, около четырёх тысяч: 
и он отослал их.» 

 Здесь мы имеем описание другого чуда, чуда с 
хлебами, где Господь Иисус Христос обеспечивает 
людей пищей. Вы видите Иисуса, который проявляет 
сострадание к толпе. (Когда Иисус посмотрел на 
множество народа, Он наполнился состраданием к 
ним.) Он желает достичь их сердец. 

 Библейские критики, изучая отрывок, говорят, 
что Библия сама себе противоречит, якобы говорится, 
что там было 4000 людей, которых накормил Иисус. В 
другом месте говорится о 5000 накормленных. В 
действительности это описывается два разных случая. 
В первый раз, когда Он накормил народ, всё 
происходило в пустынном месте на зелёной траве.  
Записано это в 4 Евангелиях (Матфея 14, Марк 6, Луки 
9, Иоанна 6).  Здесь говорится о 5000 накормленных. 

 Есть некоторые различия в этих событиях. 
Разница в том, как долго Иисус с ними находился, и в 
том, каким способом Он это сделал. 

 Например, в Иоанна 6 описывается случай с 
5000, которые находились с Ним целый день, когда Он 
им проповедовал. В Марка 8 Иисус находится с 
народом 3 дня. (Стих 2- «Жаль мне народа, потому 
что уже три дня находятся со мной, и нечего им 
есть.») Он три дня питает их духовной пищей, а потом 
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питает физической пищей. 

 Вы видите две различные картины, 2 случая. 
Они даны для того, чтобы показать нам главный 
принцип - принцип сострадания Господа к тем, кто в 
нужде, а также методы обеспечения нуждающихся. 

 Мы видим иудейский народ, который 
нуждается в физической пище, и Господь находится 
среди них в таком же физическом теле, чтобы 
напитать их. 

 Сегодня Господь также находится среди нас. 
Его желание — накормить нас духовной пищей. 
Таково любящее сердце нашего Господа. Духовный 
хлеб, который сходит с небес, не только напитает вашу 
душу, но изменит вашу душу для вечности. 

 В этом и заключается желание Господа сегодня: 
накормить множество народа хлебом жизни. Вот что 
необходимо для насыщения толпы, Божье слово. 
Господь учит своих учеников, говоря, что Он может 
насытить их духовно, своим словом. 

 Вот что было после насыщения 4000. 

 Марк 8:10: «И тотчас он вошёл в корабль с 
учениками своими, и пришёл в края Далмануфы». 
Далмануфа — это малое поселение возле 
Галилейского моря, возможно, порт. 

 Марк 8:11-13: «И вышли фарисеи и начали 
спорить с ним, ища от него знамения с неба, 
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искушая его. 

 12- И он глубоко вздохнул в духе своём, и 
говорит, Почему род этот ищет знамения? 
Истинно говорю вам, Никакое знамение не дастся 
роду этому. 

 13- И он оставил их, и опять войдя в корабль, 
отправился на другую сторону.» 

 Всегда существует проблема с искателями 
знамений и чудес. Я говорю в отношение тех из нас, 
которые хотят фантастических чудес или знамений, 
ищут особых представлений. 

 Заметьте в стихе 12, почему «это поколение 
ищет знамений?» На это есть ответ в стихах 17-18: 
«...ещё ожесточено сердце ваше? 

 18- Имея глаза, не видите? И имея уши, не 
слышите? И не помните?» 

 Эти слова обращены к грешникам, чьи сердца 
немые и огрубевшие из-за греха. Теперь им трудно 
слышать те важные звуки тихого, спокойного голоса 
Божия. 

 Я хочу вам показать ещё одну картину. 

 Откройте 1 Царей 19. Это происходило после 
того, как Илия встретился с пророками Ваала в 
предыдущей главе, а теперь он бежит от гнева 
Иезавели и её армии. Он скитается 40 дней и 40 ночей 
и приходит к горе Божьей. 
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 1 Царей 19:8-12: «И встал он и поел, и попил, 
и шёл в силе от той пищи сорок дней и сорок ночей 
до Хорива, горы Божьей. 

 9- И пришёл он туда к пещере и ночевал в 
ней; и, вот, было к нему слово Господа, и сказал он 
ему, Что делаешь ты здесь, Илия? 

 10- И он сказал, Я был очень ревнив о Господе 
Боге воинств: ибо дети Израиля оставили завет 
твой, разрушили твои жертвенники, и твоих 
пророков убили мечом; и остался я, только я; и они 
ищут моей жизни, чтобы забрать её. 

 11- И он сказал, Выйди, и стань на горе перед 
Господом. И, вот, Господь прошёл, и великий и 
сильный ветер разодрал горы, и разбил на куски 
скалы перед Господом; но Господь был не в ветре; и 
после ветра землетрясение; но Господь был не в 
землетрясении: 

 12- И после землетрясения огонь; но Господь 
был не в огне: и после огня спокойный тихий голос.» 

 Тут описываются три великих чудесных 
события. 

 Первое — это сильный ветер, который 
сбрасывает куски камней с гор перед Господом. Я не 
знаю, что это было, ураган или торнадо, знаю только, 
что это - нечто большее, чем летний ветерок. 

 Господь показывает сильное знамение ветра, 
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который способен двигать горы и сокрушать всё 
вокруг. Есть этот сильный ветер, но Господь не в нём. 

 После ветра — землетрясение. Только 
представьте себе состояние, когда земля буквально 
уходит у вас из-под ног. Но Господь - не в 
землетрясении. 

 После всего этого - огонь, но Господь - не в огне. 

 Хочу обратить ваше внимание на несколько 
вещей: 

1. Тот концепт, что Господь пребывает во всём, - 
не из Библии. Это пантеистическая теология. 

2. Бог не обязательно является в знамениях. Тот 
факт, что возникает   чудо, не говорит, что в 
этом - Господь. 

3. Я вижу все присутствующие события: ветер, 
землетрясение и даже огонь. 

 Всё это напоминает мне проповеди 
возрождения. Вы приглашаете проповедника 
который напоминает сильный ветер. Его проповедь, 
как горящий огонь, но Господа там нет. 

 Заметьте, «после огня веяние тихого 
голоса...» 

 Господь - в тихом, спокойном голосе. Мне 
нравится раскалённая до красна проповедь, но 
окончательная работа проявляется, когда Бог 
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взаимодействует с человеческой душой. Только 
между Богом и душой, когда посреди всего шума 
говорит тихий, спокойный голос. Насколько же     
сильно влияют правильные слова, которые говорит 
Бог, движущий нашими сердцами! Это окончательная 
работа, выполняемая Богом благодаря тихому, 
спокойному голосу. 

 Всё заключается в тихом ответе, способном 
сокрушить чьи-то кости. 

 В составе уха есть 3 самые малые косточки: 
стремечко, наковальня и молоточек. Они выглядят 
так, будто связаны вместе, тем не менее они 
выполняют функцию каждая по отдельности. Если бы 
они не были разделены, вы бы не смогли слышать. 
 Если эти кости сольются вместе, вы будете 
глухим. Разделение этих самых маленьких косточек 
даёт нам возможность слышать. 

 Прежде, чем вы сможете что-либо услышать, 
вы должны быть сокрушены. 

 Иисус часто имеет дело с людьми ищущими 
чудо и не желающими слушать простые вещи. Он, в 
свою очередь, желает обращаться к человеческому 
сердцу, которое невыносимо нечестиво. 

 Божье сострадание желает восполнить нужду 
сокрушённого грешника. Бог делает это постоянно и 
ненавязчиво в личной жизни каждого. 

 Иисус тяжело вздыхает в своём духе, когда 
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видит это поколение, постоянно ищущее знамения и 
чудеса. 

 Несколько вещей для запоминания. 

1. Для верного чудо не обязательно. 

2. Для неверующего чуда не достаточно. 

 Марк 8:12-13: «И он глубоко вздохнул в духе 
своём, и говорит, Почему род этот ищет 
знамения? Истинно говорю вам, Никакое знамение 
не дастся роду этому. 

 13- И он оставил их, и опять войдя в корабль, 
отправился на другую сторону.» 

 Вот одна из причин, почему Он уходит; Он 
только что накормил народ, но они по-прежнему 
неудовлетворены. Разве этого недостаточно? 
 «Что ещё можешь Ты сделать для нас? 
Будешь ли ты нашим Джином из бутылки? Будешь 
ли Ты выполнять наши команды?» 

 Теперь Он их оставляет, отправляясь на другую 
сторону. 

 Марк 8:14-21: «Ученики же забыли взять 
хлеб, и не имели они в корабле с собой больше 
одного хлеба. 

 15- И он велел им, говоря, Смотрите, 
берегитесь закваски фарисеев и закваски Ирода. 

 16- И они рассуждали между собой, говоря, 
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Это потому, что мы не имеем хлеба. 

 17- И когда Иисус узнал это, он говорит им, 
Что рассуждаете вы, что вы не имеете хлеба? 
Разве не разумеете ещё и не понимаете? Ещё 
ожесточено сердце ваше? 

 18- Имея глаза, не видите? И имея уши, не 
слышите? И не помните? 

 19- Когда я преломил пять хлебов среди 
пяти тысяч, сколько корзин полных кусков 
подобрали вы? Они говорят ему, Двенадцать. 

 20- А когда семь среди четырёх тысяч, 
сколько корзин полных кусков подобрали вы? И 
сказали они, Семь. 

 21- И сказал он им, Как это, что вы не 
понимаете?» 

 Господь учит притчами, Он использует 
физические, видимые истины, чтобы объяснить 
небесную правду. Он демонстрирует нечто 
физическое, чтобы продемонстрировать что-то 
духовное. Эти ученики были сфокусированы на 
физическом, а не на духовном. Они заботились о том, 
что имеют теперь и здесь, не думая о духовном 
применении истин. 

 Сегодня мы делаем то же. Мы смотрим на 
физическое, пропуская духовное. Это тот пункт, 
который Господь желает исправить в нашем 
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мышлении. 

 Когда Господь даёт что-то физическое, Он тем 
самым желает научить нас применять это в духовной 
сфере. 

 Поговорим о закваске. 

 Луки 12:1: «Между тем, когда собралось 
несчётное множество народа, так что они давили 
друг друга, он начал говорить своим ученикам 
прежде всего, Берегитесь закваски фарисеев, 
которая есть лицемерие.» 

 Закваска — это прежде всего то, что вы 
привыкли добавлять в тесто, чтобы изделия 
увеличились в размере при выпечке. Таким образом 
они выглядят более привлекательно и имеют 
особенный вкус. 

 Господь говорит своим ученикам, чтобы они 
остерегались закваски, которая есть лицемерие. 

 Он имел дело с подобными людьми в Марка 7. 
Всю главу Он объясняет нам, что фарисеи лишь 
делали вид перед людьми, что служат Божьим 
словом, в реальности же они служили человеческой 
традиции. 

 Традиции людей — это и есть закваска. 
Традиция выполняет лишь некоторые действия в 
служении Богу. Например, вполне нормально для 
меня - появиться однажды в неделю в церкви. Для 
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меня достаточно оставить несколько лей в корзине 
для приношений. Мне удобно иметь такого Бога в 
моей коробке. Теперь я оставляю Бога где-то сзади и 
остаток дня отдыхаю. Остальную часть недели я живу 
так, как мне хочется, не имея тесной связи с этим 
Богом. 

 Для многих людей это очень удобная позиция. 
Людям выгодна такая религия. Я называю подобное 
поведение - запереть Бога в коробке. 

 Вы не должны забывать питаться истиной 
Божьей. Вам необходимы очень тесные 
взаимоотношения с Ним на протяжении всего дня. 
Без Него я ничего не могу делать. 

 Фарисеи попали в ловушку, используя свою 
закваску. Они сказали людям, что у них всё хорошо. 
Всё у меня будет хорошо, если я буду соблюдать эти 
несколько традиций. Они потеряли тихий спокойный 
голос. 

 Нам нужно учиться ходить с Богом ежедневно. 

 Существует закваска религии. Это когда ты 
делаешь то, что тебе кажется правильным, вместо 
того, чтобы следовать Библии. 

 Иисус предупреждает их. Он желает, чтобы они 
увидели эту картину: 

 Марк 8:15: «И он велел им, говоря, 
Смотрите, берегитесь закваски фарисеев и 



390 

 

закваски Ирода.» 

 Интересным является тот факт, что в других 
отрывках Он упоминает о закваске фарисеев и 
саддукеев. В этом же отрывке Он добавляет закваску 
Иродову. 

 Фарисеи очень многое добавляли к Божьему 
слову. Они добавляли свою традицию.   

 В другом отрывке Иисус предупреждает о 
закваске саддукеев. Саддукеи не верили в 
воскресение. Что же они делали в таком случае? Они 
отнимали от Божьего слова. 

 (Марк 8:15) Закваской Ирода было смешение 
политики и религии. Отметьте для себя: 
«Остерегайтесь закваски Ирода». (Такое может 
случиться вновь.) 

 Марк 8:16-17: «И они рассуждали между 
собой, говоря, Это потому, что мы не имеем хлеба. 

 17- И когда Иисус узнал это, он говорит им, 
Что рассуждаете вы, что вы не имеете хлеба? 
Разве не разумеете ещё и не понимаете? Ещё 
ожесточено сердце ваше?» 

 Как наше сердце черствеет? Через 
обманчивость греха. Не только тогда, когда мы 
практикуем грех, но и при чтении греховных 
материалов. Вам необходимо совершенное, чистое 
Слово Божье. 
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 Марк 8:18-19: «Имея глаза, не видите? И 
имея уши, не слышите? И не помните? 

 19- Когда я преломил пять хлебов среди 
пяти тысяч, сколько корзин полных кусков 
подобрали вы? Они говорят ему, Двенадцать.» 

 Обратите внимание на несколько вещей. Он 
задаёт несколько вопросов. 

1. После того, как Он преломляет 5 хлебов 
для 5000 звучит вопрос: «Сколько 
корзин полных остатков вы собрали?» 
Они ответили: «Двенадцать». Когда Он 
учил 5000 человек, было время пасхи, и 
Он вначале накормил людей. (Иоанна 
6.)  Потом Он преподал им прекрасную 
проповедь. 

 12 — это число управления нации Израиля. 5 — 
число, связанное с Генезис 43:34: «И он брал и 
посылал им кушанья от себя: но кушанье 
Вениамина было впятеро больше любого их 
кушанья. И они пили и веселились с ним.» 

 Вениамину даётся порция в 5 раз больше, чем 
другим. Как видите, здесь присутствует число 5. Это 
портрет того, как Господь работает с Иудеями. Вначале 
Он насыщает Иудеев физически и лишь затем питает 
духовно. При этом остаётся достаточно для 12 колен. 
В книге Откровения каждое из этих колен воскрешено 
Богом. 
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 Насыщение 5000 является примером того, как 
Господь работает с Иудеями. 

2. Следующая картина описана в Марка 
8:20: «А когда семь среди четырёх 
тысяч, сколько корзин полных кусков 
подобрали вы? И сказали они, Семь.» 

 Помните, они были с ним 3 дня? Он накормил 
народ физической пищей, а теперь кормит их 
духовно. Это - картина Его работы с язычниками и 
церковью. Первое, что мы получаем, — это новое 
рождение. Первое, что мы получаем, — это духовное 
питание, потом получим физическое, в один день, 
когда Он вернётся обратно. 

 Картина 7 корзин с оставшейся пищей, 
возможно, представляет скорбь (Откровение 7). Там 
Язычники обращаются к Господу, будет множество 
спасённых во время великой скорби. Он позаботится 
о их физических нуждах на протяжении 7 лет великой 
скорби. Он позаботится о своём народе, а также 
позаботится о тех язычниках, которые последуют 
свидетельству Господа Иисуса Христа и поверят слову 
Божию. 

 Помните: 

 Для иудеев вначале физическое, а царство 
небесное, духовное, позже. 

 Для нас, для церкви, вначале духовное, Божье 
царство, а физическое - позже. 
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 Потому мы не хотим быть прелюбодейным и 
злым поколением ищущим знамений. 

 Вот, в чём оно! Выделили вы время, чтобы 
исследовать эту Книгу? 

Вы хотите увидеть чудо? Вот оно! (Слово Божье) 

 Изучали ли вы Библию: фразу за фразой, черту 
за чертой. Поизучайте её. 

 Марка 8:21-26: «И сказал он им, Как это, что 
вы не понимаете? 

 22- И приходит он в Вифсаиду; и приводят к 
нему слепого, и умоляли его, чтобы прикоснулся к 
нему. 

 23- И взял он слепого за руку и вывел его из 
селения; и когда плюнул ему в глаза, и положил на 
него руки, он спросил его, видит ли он что. 

 24- И он взглянул и сказал, Вижу людей, как 
деревья, идущих. 

 25- После этого он опять положил руки на 
глаза ему, и велел ему поднять их: и он выздоровел 
и видел каждого человека ясно. 

 26- И отослал его домой, говоря, Не заходи в 
селение, и не рассказывай об этом никому в 
селении.» 

 Здесь наш Господь исцеляет слепого человека. 
Вы находите по всей Библии множество случаев 
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исцеления слепых людей. Из этого отрывка видно, что 
каждый раз метод отличается. Этого слепого Он не 
исцеляет таким же образом, как прошлого. Это значит, 
что вы не можете свидетельствовать одинаково 
разным людям. 

 Это представляет нам то, как Он приводит нас 
к себе. Спасение индивидуально и уникально. 

 Братья, смыслом всех этих отрывков является 
призыв; не хочешь ли ты пойти на небо, желаешь ли 
ты взаимоотношений с Иисусом Христом, желаешь ли 
ты больше познать Бога и быть познанным Им, 
желаешь ли ты научиться любить Бога? В этом вся 
действительность! 

 Что для этого требуется? 

• Требуется чувствительность. 

•  Требуется время. 

• Требуется дружелюбие, чтобы 
заботиться о человеке, который себе 
вредит. 

 Потому Господь совершает эту работу со 
слепым человеком и выбирает необычный путь для её 
выполнения. Он плюёт на глаза больного. Иисус 
возлагает свои руки на человека и спрашивает, видит 
ли он что-нибудь? Это первое прикосновение Иисуса 
Христа к этому человеку. При первом прикосновении 
человек говорит, что видит людей как деревья 
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идущие. 

 Посмотрите во Второзаконие 20. Библия часто 
уподобляет людей деревьям и человеческую жизнь 
сравнивает с ростом деревьев. В Исайя написано, что 
«он будет жить долго, как дерево, тысячу лет.» 

 Второзаконие 20:19: «Когда будешь держать 
в осаде город долгое время, ведя войну против 
него, чтобы взять его, ты не уничтожай деревья 
его, поднимая топор против них: ибо ты можешь 
есть от них,  и не срубай их (ибо дерево поля есть 
жизнь человека) чтобы использовать их  в течение 
осады:» 

 В глубокой древности, в саду Эдема Господь 
заповедал деревьям обеспечивать нас пищей. Бог 
смотрит на пищу как на определённый плод. 

На человеческую жизнь Бог смотрит как на дерево. 

 Откроем Осию 10. 

 («Я вижу деревья ходящие». Деревья 
большие, они сильнее и выше, чем обычный человек. 
Слепой видит что-то величественное — это первое 
касание Иисуса.) 

 Осия 10:12-13: «Сейте себе в праведности, 
пожинайте в милости; распахивайте целину вашу: 
ибо время искать Господа, пока он не придёт и 
дождём не прольёт на вас праведность.  

 13- Вы пахали нечестивость, пожинали 
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беззаконие; ели плод лжи; потому что ты 
надеялся на путь твой, на множество могучих 
мужей твоих.» 

 Люди, как деревья, и Иисус прикасается к 
слепому в первый раз. Это прикосновение спасения. 
(Иоанн 20 - «примите духа Святого.») 

 Здесь - новорожденное дитя во Христе и этот 
человек сразу же видит людей, как деревья идущих. 

 Когда я был спасён, я был очень вдохновлён 
великими христианами. Посмотрите на этого 
человека: как много он знает из Библии? Я тоже видел 
их, как деревья идущих. 

 Что же Господь здесь делает? Он ставит свои 
руки снова на его глаза и просит его посмотреть вверх. 
Теперь этот бедняга был полностью восстановлен и 
смог увидел каждого человека ясно. Что ж, теперь он 
может сказать, что больше не вдохновлён идущими 
людьми. 

• Я слышал о С. Т. Стад, о том, как он служил 
Господу. 

• Я слыхал как Георг Мюллер молился. Я не 
вдохновлён этим больше. Меня вдохновляет 
лишь Иисус Христос! 

• Других я вижу как грешников! Я не вижу их 
более, как деревья. 

 Это то, что Господь пытается сделать со мной и 
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с тобой. Христианство — это не собрание суперзвёзд. 

 Может, ты не получил ещё второго касания? 
Может, второе касание вернёт тебя обратно в Осию 10 
или возвратит из 13 стиха в 12 стих, где вы увидите 
праведность, пожинающую милость; вы распашете 
твёрдую почву и взыщете Господа. 

 Единственным деревом, которым я хотел бы 
быть, — это деревом, посаженным при потоках вод, 
приносящим плод во время своё. 

 Единственный путь, чтобы обрести это - ... 

1. Сеять в праведности. 

2. Пожинать в милости. 

3. Искать Господа. 

Марк 8:27-29: «И вышел Иисус и ученики его в 
селения Цезарии Филипповой: и по пути он 
спрашивал учеников своих, говоря им, За кого 
почитают меня люди? 

 28- И они отвечали, За Иоанна Крестителя: 
но некоторые говорили, За Илию; а другие, За 
одного из пророков. 

 29- И он говорит им, Но вы за кого 
почитаете меня? И Пётр отвечает и говорит ему, 
Ты есть Христос.» 

 Это великое исповедание Петра. 



398 

 

 (Матфей 16.) Люди, которые с Ним трудились, 
наконец пришли к заключению, что Иисус - Мессия. 
Он — тот обещанный Христос. Это не только пророк, 
это Бог. 

 Поразмыслим: 

1. Пётр делает исповедание в окружении других. 

 Марка 8:30: «И он велел им, чтобы никому не 
говорили о нём.» 

 Почему он просит об этом? Иисус 
свидетельствует, его работа заключается в том, чтобы 
беседовать лично. Он имеет встречу с личностью 
каждого отдельного человека. Это было личным 
решением каждого, - общение «с глазу на глаз». 

 Можете себе такое представить? Иоанн и 
Андрей идут вместе, Иисус повернувшись, увидев их, 
спрашивает: «Кого ищете вы?» Они могли 
посмотреть в глаза Божьего сына. 

 Марка 8:31: «И он начал учить их, что Сын 
человеческий должен многое претерпеть и быть 
отвергнутым старейшинами и главными 
священниками, и книжниками и быть убитым, и 
через три дня воскреснуть.» 

 Это признание не только для людей того 
времени, но и для тебя и меня. Сын человеческий, 
Господь Иисус Христос, страдает сегодня, Он отвержен 
старейшинами, первосвященниками и книжниками в 
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сегодняшних семинариях. 

 Марка 8:32-33: «И говорил он то слово 
открыто. И Пётр взял его и начал укорять его. 

 33- Но когда он обернулся и взглянул на 
учеников своих, он укорил Петра, говоря, Стань 
позади меня, Сатана: ибо ты наслаждаешься не 
тем, что от Бога, но тем, что от людей.» 

 Вы возразите: «Разве рождённый заново 
христианин может быть одержим дьяволом?» Увы, 
мы часто даём место дьяволу в нашем уме. Нашей 
душой он не может завладеть, тогда как ум отделён он 
души. Мы можем быть духовно в высоких местах, и 
одновременно давать место сатане в своём сердце. 
Сомнительные концепты, не правда ли? 

 Марка 8:34-38: «И когда подозвал к себе 
народ с учениками своими также, он сказал им, 
Всякий, кто хочет идти за мной, пусть отречётся 
себя, и возьмёт крест свой и следует за мной. 

 35- Ибо всякий, кто хочет жизнь свою 
спасти, потеряет её, но всякий, кто потеряет 
жизнь свою ради меня и евангелия, тот и спасёт 
её. 

 36- Ибо какая польза человеку, если он 
приобретёт весь мир, а душу свою потеряет? 

 37- Или что даст человек в обмен за душу 
свою? 
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 38- Поэтому всякий, кто постыдится меня и 
моих слов в роде этом прелюбодейном и грешном; 
того и постыдится и Сын человеческий, когда 
придёт в славе Отца своего со святыми 
ангелами.» 

 Иисус говорит: «Слушай, Пётр, слушайте, люди, 
мы продвинемся дальше первого шага, шага к 
спасению. 

 Павел в послании Евреям говорит: «Мы 
стремимся к совершенству, братья, мы на пути, где 
Бог сделает нас своими учениками.» 

 Ученичество имеет цену, спасение - нет. 
Ученичество — это отречение от себя, когда вы не о 
себе думаете, а о Христе. Смирение не думает о себе, 
а гордость думает. 

 Что отдаст человек в обмен на душу свою? 
Ваша душа была выкуплена. Хотели ли вы что-либо 
отдать взамен за душу свою, которая выкуплена? 
Хотели бы вы отдать свои души ученичеству и 
служению? Христиане, что отдадите вы взамен вашей 
души, которая искуплена? Почему бы не позволить 
тихому, спокойному голосу совершить свою работу?! 
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Марк 9:1-10 - Терпеливая 
выносливость. 

Марк 9:1-4: «И он сказал им, Истинно, 
истинно говорю вам, Что есть некоторые из тех, 
кто стоит здесь, которые не вкусят смерти, пока 
не увидят царства Божьего, пришедшего с силой. 

 2- И через шесть дней Иисус берёт с собой 
Петра и Иакова, и Иоанна и возводит их на 
высокую гору отдельно, одних: и преобразился 
перед ними. 

 3- И одежда его стала сияющей, 
чрезвычайно белой, как снег; так, как никакой 
валяльщик на земле не может выбелить. 

 4- И явился им Илия с Моисеем: и они 
беседовали с Иисусом.» 

1. Стихи 1-10 говорят о преображении Господа 
Иисуса Христа. Это необычное событие - 
Господь преображается. Всё это лучше 
понимается в свете того, что Он сделал в 
последней главе, потому что это происходит не 
напрасно. Давайте вернёмся немного назад. 

 Марк 8:27: «И вышел Иисус и ученики его в 
селения Цезарии Филипповой: и по пути он 
спрашивал учеников своих, говоря им, За кого 
почитают меня люди?» 



402 

 

  Я хотел бы показать вам то, что случилось. 
Братья, я знаю, что мы не можем видеть того 
преображения так, как они видели, но мы можем 
посмотреть на часть славы Господа. 

Марка 8:28-29: «И они отвечали, За Иоанна 
Крестителя: но некоторые говорили, За Илию; а 
другие, За одного из пророков. 

 29- И он говорит им, Но вы за кого 
почитаете меня? И Пётр отвечает и говорит ему, 
Ты есть Христос.»   

 Кесария Филиппова — это город вне Израиля. 
Иисус вывел их из большого религиозного центра и, 
будучи с ними наедине, задал ключевой вопрос. В их 
ответе было исповедание их веры. Прежде, чем 
увидеть преображение, в твоей жизни должно быть 
исповедание. Вам нужно понять, кто есть Иисус 
Христос для вас. Это не просто великий Учитель или 
один из пророков. Да, он был человеком, но и 
Богочеловеком. Вот исповедание веры, сделанное 
Петром. Ученики, находящиеся с Ним, подтверждают 
своё исповедание. Он поняли, что для них Он — 
Христос. 

 Подобное должно произойти в начале жизни 
того, который хочет увидеть славу Господа. Вам нужно 
исповедовать веру согласно услышанного Божьего 
слова. Вера в Божье слово, а не вера на основе чувств. 

1. Первая вещь — это исповедание веры. (Марк 
8:29: «И он говорит им, Но вы за кого 
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почитаете меня? И Пётр отвечает и 
говорит ему, Ты есть Христос.») 

Марк 8:31: «И он начал учить их, что Сын 
человеческий должен многое претерпеть и быть 
отвергнутым старейшинами и главными 
священниками и книжниками и быть убитым, и 
через три дня воскреснуть.» 

2. После исповедания веры учеников, Господь 
обращается к ним. Он говорит им о своих 
предстоящих страданиях. (Вы должны 
осознать, что Он — Мессия, Спаситель, 
который страдает и сейчас. Это то, что вы 
постигаете после своего исповедания веры.) 

 Не только в оплату греха нашего надлежало 
страдать Иисусу, но также и сейчас, из-за отвержения 
Его людьми, Он продолжает страдать. Он всеми 
отвержен. Сегодня, как и тогда на кресте, Он страдает 
духовно. Иисус был отвержен не только простыми 
людьми, первосвященниками, книжниками и 
старейшинами. Нынешняя религия также отвергает 
настоящего Христа. 

• Потому необходимо исповедание веры. 

• Осознание Его страданий. 

 Марк 8:32-33: «И говорил он то слово 
открыто. И Пётр взял его и начал укорять его. 

 33- Но когда он обернулся и взглянул на 
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учеников своих, он укорил Петра, говоря, стань 
позади меня, Сатана; ибо ты наслаждаешься не 
тем, что от Бога, а тем, что от людей.» 

 Заметьте, Он посмотрел с укоризной и на 
учеников также! Почему? Потому что они были 
согласны с Петром. Это не только мнение Петра. Когда 
он сказал «Нет, Господи!», другие также махнули 
головой! Хотя Пётр один высказывался, все остальные 
были с ним солидарны. 

 Иисус укоряет Петра. (Стих 33). 

• Мы имеем исповедание веры. 

• Весть о предстоящих страданиях. 

3. Мы также встречаемся с сомнениями юности. 

 Молодой ученик Пётр в замешательстве: «Как 
так может быть? Я не могу поверить, что люди 
тебя отвергнут!» Молодой ученик в недоумении. 
По причине молодости он не понимает, как такое 
может случиться. Это так, братья. Иисус сказал: 
«Стань позади меня, сатана...» Почему Он сказал 
так? 

 Знайте, что Сатана тоже имеет возможность 
говорить к этим ученикам. Возможно, в их умах засела 
чуждая мысль о том, что они могут иметь славу и 
удовлетворение здесь и сейчас. Им казалось, что они 
могут иметь славу без страданий и отверженный, но 
это метод сатаны. 
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 Путь Господа - сносить настоящие страдания. 

 А какова жизнь христианина? Бог рисует 
совершенную картину, учитывая прогноз: 
исповедание веры, преодоление страданий, 
сомнения молодёжи. 

 Марка 8:34-38: «И когда подозвал к себе 
народ с учениками своими также, он сказал им, 
Всякий, кто хочет идти за мной, пусть отречётся 
себя и возьмёт крест свой и следует за мной. 

 35- Ибо всякий, кто хочет жизнь свою 
спасти, потеряет её; но всякий, кто потеряет 
жизнь свою ради меня и евангелия, тот и спасёт 
её. 

 36- Ибо какая польза человеку, если он 
приобретёт весь мир, а душу свою потеряет? 

 37- Или что даст человек в обмен за душу 
свою? 

 38- Поэтому всякий, кто постыдится меня и 
моих слов в роде этом прелюбодейном и грешном, 
того постыдится и Сын человеческий, когда 
придёт в слове Отца своего со святыми 
ангелами.» 

 Обратите внимание, когда Он подозвал к 
себе народ с учениками своими, Он сказал им: 
«Всякий, кто хочет идти за мной.» 

4. Теперь мы видим посвящение. Это время 
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призвать вас на служение. Теперь время, когда 
Он призывает их к посвящению (Стихи 34-38.) 

 Обращаясь к ним, Он говорит: «Вы 
исповедовали меня вдалеке от религиозного шума и 
сомнений, в Кесарии Филипповой. Я согласен, что 
здесь включены и страдания, но позвольте мне 
призвать вас к посвящению. Я хочу, чтоб вы знали, 
что есть определённая цена, которую нужно 
заплатить за настоящее ученичество.» 

 Ваше спасение вам ничего не стоит, но оно 
дорого стоило Иисусу Христу. 

 Иисус говорит: «Позвольте мне показать 
вам настоящее ученичество.» 

 Марк 8:34 — это призыв к ученичеству: 
«Всякий, кто хочет идти за мной, пусть 
отречется себя, и возьмёт крест свой, и следует 
за мной.» 

 Крест, который Господь желает, чтоб мы 
взяли, — это чтоб мы не себя проповедовали, а Иисуса 
Христа, нашего Господа. Он желает, чтоб мы 
выполняли ту же работу, которую совершал Он: 
вышли на улицу с проповедью, неся добрую весть о 
том, что Иисус Христос воскрес из мёртвых и ныне Он 
живой. 

 Иисус спасает нас от наказания за грех, от 
силы греха и присутствия греха. Грех — это проклятие, 
а Христос — это лекарство. Вы Его ученики, если 
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говорите о грехе, а потом о лекарстве. 

 Вы спросите: «Почему я должен это 
делать?» 

 Марк 8:35: «Ибо всякий, кто хочет жизнь 
свою спасти, потеряет её; но всякий, кто 
потеряет жизнь свою ради меня и евангелия, тот 
и спасёт её.» 
 Посмотрите, почему мы служим (подчеркните 
это): «...ради Меня и Евангелия...» Он говорит, что Его 
учеником может стать всякий не по повелению, а 
добровольно. 

 Что всё это включает? 

 Марка 8:36-37: «Ибо какая польза человеку, 
если он приобретёт весь мир, а душу свою 
потеряет? 

 37- Или что даст человек в обмен за душу 
свою?» 

 Теперь мы словно на обменном базаре, мы 
меняем некоторые вещи. Что именно? Мы меняем 
материальные вещи на духовные. Вовлечена и 
прибыль, и потеря. Вы, возможно, потеряете 
несколько материальных вещей на пути обмена, 
чтобы позже приобрести что-то вечное, то есть 
людские души. 

 Понимаете ли вы, что те любимые вами 
родственники и друзья, которых вы приведёте к 



408 

 

Господу, впоследствии будут вам благодарны за те 
усилия, которые вы употребили, чтобы привести их к 
Богу. 

 Поменяете ли вы мир на души? Дальновидны 
ли вы? Видите ли вы ценность души? Вы будете 
вкладывать в вещи этого мира или в души? Да, в этом 
прибыль: что-то временное — на вечное. 

 «Господь, я готов на всё! Когда я увижу 
прибыль?» Это то, что ведёт к преображению. 

 Марк 8:38: «Поэтому всякий, кто 
постыдится меня и моих слов в роде этом 
прелюбодейном и грешном, того постыдится и 
Сын человеческий, когда придёт в слове Отца 
своего со святыми ангелами.» 

 Марк 9:1-2: «И он сказал им, Истинно, 
истинно говорю вам, Что есть некоторые из тех, 
кто стоит здесь, которые не вкусят смерти, пока 
не увидят царства Божьего, пришедшего с силой. 

 2- И через шесть дней Иисус берёт с собой 
Петра и Иакова, и Иоанна и возводит их на 
высокую гору отдельно, одних: и преобразился 
перед ними.» 

 Он говорит: «Вы сделали исповедание веры, 
я рассказал вам о моём за вас страдании. Вы 
повернулись в сомнении, я же просто сказал, что знаю 
о ваших сомнениях. Но позвольте мне теперь 
призвать вас к посвящению. Вы спросили, когда 
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сможете увидеть подтверждение всему. В видении 
Моей славы.» 

 Затем Он повёл их с собой на гору, чтоб 
показать им своё преображение, описанное в 
евангелии Матфея 17, Марка 9, Луки 9. Пётр также 
описывает это в своём послании, Иоанн же вскользь 
его касается. Посмотрите в Иоанна 1:14: «И Слово 
сделалось плотью и обитало среди нас, (и мы 
видели славу его, славу, как единородного 
порождённого от Отца,) полное благодати и 
истины.»  Здесь Он говорит о горе преображения. 
Иоанн особо выделил слова о том, что он с учениками 
видел его славу! 

5. Подтверждение того, что терпение будет 
вознаграждено в будущей славе! 

 Вы не просто увидите там, в вечности, вашу 
награду, но будете иметь личное участие в 
награждении. Перед вами предстанет очень 
интересная сцена, когда сам Господь приоткроет 
ширму, где будет находиться ключевой персонаж. 

 Давайте поразмыслим над преображением 
Иисуса. 

 Марк 9:1: «И он сказал им, Истинно, 
истинно говорю вам, Что есть некоторые из тех, 
кто стоит здесь, которые не вкусят смерти, пока 
не увидят царства Божьего, пришедшего с силой.» 

 Заметьте, Божье царство сходит в силе. Иисус 
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говорит: «Вы увидите его приход в силе.» 

 Я хотел бы показать вам параллельное место 
в Писании. 

 Матфей 16: (В Луки 9 Он говорит, что откроет 
им истину, что из стоящих с ним есть те, кто не вкусит 
смерти до тех пор, пока не увидит Царства Божия. 
Здесь, в Луки, Он не говорит о царстве, приходящем в 
силе.) 

 Матфей 16:28: «Истинно говорю вам, Есть 
некоторые, стоящие здесь, которые не вкусят 
смерти, пока не увидят Сына человеческого, 
идущего в царстве своём.» 

 Вернитесь в Матфея 16:19: «И дам тебе 
ключи царства небесного: и всё, что свяжешь на 
земле, будет связано на небе: и всё, что развяжешь 
на земле, будет развязано на небе.» Это место, где 
Он говорит о царстве, имеющем двоякий смысл. (Есть 
ссылка на царство Небесное и царство Божье). 

 Марк говорит о царстве Божьем, приходящем 
с силой. Лука говорит просто о царстве Божьем. Иисус 
говорит иначе о своём царстве. Он - Бог, Господь Иисус 
Христос имеет ввиду оба царства: Царство Божье и 
царство Небесное, которое наступит, в момент Его 
возвращения на Землю. 

 То, что мы видим в момент преображения, — 
это оба царства: Небесное в своей полноте и Божье в 
начальной форме. 
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 Я хотел бы показать вам разницу между 
царством Божьим и царством Небесным. 

 Откроем Второзаконие 11. Я хочу посмотреть 
на два эти царства, на этой горе (горе преображения) 
вы увидите картины обоих. Это двойное откровение. 
Царство Небесное — это обещание, данное иудеям. 

 Второзаконие 11:20-21: «И напиши их на 
дверных косяках дома твоего и на воротах твоих: 

 21- Чтобы умножились дни ваши и дни 
детей ваших в той земле, которую Господь клялся 
отцам вашим дать им, как дни неба над землёй.» 
Заметьте - «...в той земле, которую ГОСПОДЬ клялся 
отцам вашим дать им, как дни неба над землёй.» 

 Небо духовно, земля физическая, царство 
Небесное — буквальное, физическое царство здесь, 
на земле. 

 Второзаконие 7:6: «Ибо ты святой народ 
для ГОСПОДА Бога твоего: ГОСПОДЬ Бог твой 
избрал тебя быть особенным народом ему, над 
всеми людьми, которые есть на лице земли.» 

В Библии описываются 3 царства: 

1. Царство Божье. 

2. Царство небесное. 

3. Царство этого мира. 

 В один день мы станем подобны Господу 
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Христу, как написано в Откровении. Но на земле Бог 
желает установить царство Небесное. Это царство 
будет основано на Божьем Слове и Божьем Законе. 
Это буден небо на земле. Это царство будет полностью 
полагаться на Божье Слово и Божий Закон. 

 В начальной своей стадии царство Небесное 
было дано Иудеям, Господь ограничивает его для 
нации Израиля. Начальная форма была этого царства 
присутствовала с Соломоном и Давидом. Иудейские 
священники пытались удержать его в одной земле, и 
это подняло их над всеми другими нациями. 

 Когда пришёл Иисус, Он всё изменил и 
показал полноту царства. 

 Посмотрите в Псалом 72: Такого более не 
будет только в Израиле, когда придёт Господь Иисус 
Христос. Псалом 72: Мессия правит в тысячелетнем 
царстве. Этот Псалом написан для Соломона 
Давидом, и он представляет доктринальную картину 
того, как Господь будет управлять народом. 

 Псалом 72:7-8: «В дни его будет 
процветать праведный: и обилие мира, пока 
пребывает луна. 

 8- И будет владычествовать он от моря 
до моря и от реки до концов земли.» 

1. Первое, что мы замечаем, смотря на 
гору преображения, — это портрет того, 
каким будет царство Небесное в своей 
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полноте. Оно будет портретом царствия 
Божия только в начальной своей форме. 
Почему так? 

 1 Хроник 29: Здесь показано его двойное 
предназначение. 

 1 Хроник 29:10-11: «Посему Давид 
благословил Господа перед всем собранием: и 
сказал Давид, Благословен будь ты, Господь Бог 
Израиля, отца нашего, во веки вечные. 

 11- Твоё, о Господь, величие и власть, и 
слава, и победа, и величество: ибо всё, что на небе 
и на земле, твоё; твоё есть царство, О Господь, и 
ты превознесён как глава над всем.» 

 Царство Божье больше царства Небесного. 
Оно пребывает в вечности. Вы, наверняка, изучали 
Нагорную проповедь, где Господь учит людей 
молиться. Он говорит: «Да приидет царствие 
твоё...» Это молитва о тысячелетнем царстве. Всё это 
будет в тысячелетии. Тут будет присутствовать царство 
Небесное, и всё это будет очень далеко, подобно 
царству Божьему в инициальной форме. 

 Немногие будут обладать царством Божьим. 
Многие люди не станут частью Божьего царства. 

 Что же означает молитва «да приидет 
царствие твоё»? Господь просвещает нас сквозь 
толщу времени. Тогда небо было ещё тёмное, и лишь 
вода разделяла его с землёй. 



414 

 

 Когда придёт Господне царство, Новое небо и 
Новая земля, там не будет моря, и тогда город 
Иерусалим спустится с неба, где Бог будет обитать со 
своими людьми. Это царствие Божье, приходящее в 
полноте, но его ещё нет в продолжении тысячелетия, 
а лишь частично, как мы видим это в преображении. 

 Потому начальная форма Божьего царствия 
— это тысячелетнее царство. 

Я знаю, что царство Божье и царство Небесное 
различны, потому что небо - не Бог, и Бог - не небо. 
Одно царство является местом, а другое — 
отождествляется с личностью. Бог желает выстроить 
их в одну линию. Сейчас они не в линии, потому что 
вокруг неба обитают злые духи. 

 Вот, как представлено Небесное царство в 
своей полноте. 

 Откровение 20:4-6: «И увидел я престолы, и 
они сидели на них, и суд был дан им: и увидел я души 
тех, которые были обезглавлены за 
свидетельство Иисуса и за слово Божье и которые 
не поклонялись зверю, ни образу его и не приняли 
знака его на чела свои; и они ожили и царствовали 
с Христом тысячу лет. 

 5- Но остальные из мёртвых не ожили, 
пока не завершилась тысяча лет. Это есть первое 
воскресение. 

 6- Благословен и свят тот, кто имеет 
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часть в воскресении первом: над такими смерть 
вторая не имеет власти, но они будут 
священниками Бога и Христа и будут царствовать 
с ними тысячу лет.» 

 Появление Моисея и Илии во время 
преображения — это проявление славы. Они не 
являются в обычных телах. У них прославленные тела, 
как и у Иисуса. Потому Пётр, Иаков и Иоанн 
наблюдали это 6 дней. (Стих 2). Затем это же 
повторяется в Матфея, а Лука говорит о 8 днях. 

 После 6 дней Иисус преподаёт им урок 
ученичества. В чём он заключался? Урок в том, чтобы 
терпеливо ожидать Бога. (В это вовлечено страдание). 
Необходимо самопожертвование, а также то, что 
слава не придёт сразу. (Потому необходимо было 
ждать 6 дней). 

 Доктринально: 

 2 Петра 3:8: «…у Господа один день, как 
тысяча лет, и тысяча лет, как один день.» (После 
6 дней...) 

 Со времён Эдемского сада мы имеем 4000 
лет. Потом с появлением Христа ещё 2000 лет и затем 
наступление 1000 летнего царства. (Итак, после 6 
дней). Потому картина тысячелетия, царство небесное 
в полноте. 

 Евангелие от Матфея и Марка — это 2 
иудейских евангелия. Матфей пишет для неспасённых 
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иудеев, а Марк - для спасённых. Матфей описывает 
ветхозаветные события, чтобы убедить их в том, что 
Иисус есть Христос. Марк же пишет для тех, кто знает, 
что Иисус есть Христос. Лука - для язычников, Иоанн - 
для церкви. 

 Несколько мыслей: 

1. Шесть дней даны для того, чтобы напомнить о 
грядущем тысячелетии, о том, что Иисус 
придёт вновь. 

2. Евангелие от Луки — это книга для язычников. 
Вначале, когда вы читаете, вы думаете, что это 
- проблемный текст. Многие люди говорят, что 
Библия сама себе противоречит, но это не так! 
То, что следует за цифрой 6, — это 7, а Лука 
говорит о 8 днях, потому что придёт 8 день, и 
наступит черёд царства Божьего. 

 Когда вы достигаете числа 8 царство Божье 
достигает своей полноты, потому что по исполнении 7 
дней эта земля будет разрушена и будут созданы 
новое небо и новая земля. 

 Как эти оба царства могут быть вместе в одно 
и то же время? Этот вопрос возвращает нас обратно. 

 Что же происходит на той горе? Там 
присутствует Пётр, Иаков и Иоанн. Почему именно 
они? Может, они были особенными? Просто они были 
теми, о которых сказано: «...всякий, кто последует за 
мной...» 
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 Урок в том, что это были те ученики, которые 
были особенно близкими. 

 2 Петра 1:14-18: «Знаю, что скоро должен 
снять эту скинию мою, как и наш Господь Иисус 
Христос показал мне. 

 15- Больше того, буду стараться, чтобы 
вы могли после моей кончины всегда иметь это в 
памяти. 

 16- Ибо мы не последовали 
хитросплетённым басням, когда сделали 
известной вам силу и пришествие нашего Господа 
Иисуса Христа, но были очевидцами его величия. 

 17- Ибо он получил от Бога Отца честь и 
славу, когда пришёл к нему такой голос от 
превосходной славы, Это есть Сын мой 
возлюбленный, которым я очень доволен. 

 18- И этот голос, что пришёл с неба, мы 
слышали, когда были с ним на святой горе.»  Марк 
описывает это потому, что Пётр рассказывал ему об 
этом много раз. 

 На горе лишь Пётр, Иаков и Иоанн. На какой 
горе? 

 Исход 19:9: «И сказал Господь Моисею, Вот, 
я иду к тебе в густом облаке, чтобы слышал народ, 
когда я буду говорить с тобой, и поверил тебе 
навечно. И Моисей сказал слова народа Господу... 
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 16- И случилось на третий день утром, 
что были громы и молнии, и густое облако над 
горой, и голос трубы чрезвычайно громкий; так 
что весь народ, который был в стане, задрожал. 

 17- И вывел Моисей народ из стана на 
встречу с Богом; и стали они у нижней части горы. 

 18- И была гора Синай вся в дыму, потому 
что Господь сошёл на неё в огне: и дым её восходил, 
как дым печи, и вся гора сильно колебалась... 

 20- И сошёл Господь на гору Синай, на 
вершину горы: и позвал Господь Моисея на вершину 
горы, и Моисей взошёл.». Это гора Синай. 

 1 Царей 19:7-8: «И возвратился Ангел 
Господень во второй раз и коснулся его и сказал, 
Встань и ешь, потому что дорога слишком велика 
для тебя. 

 8- И встал он, и поел, и попил, и шёл в силе 
от той пищи сорок дней и сорок ночей до Хорива, 
горы Божьей.» Гора Хорив — это другое название 
горы Синай. 
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Марк 9:10-29 - Кто был там? 

 Марк 9:10-29: «И они держали это слово при 
себе, спрашивая друг друга, что бы это 
воскресение из мёртвых значило. 

 11- И они спросили его, говоря, Почему 
книжники говорят, что Илия должен прийти 
прежде? 

 12- И он ответил и сказал им, Илия истинно 
приходит прежде и восстанавливает всё; и как 
написано о Сыне человеческом, что он должен 
претерпеть многое и быть поставленным ни во 
что. 

 13- Но я говорю вам, что Илия, 
действительно, пришёл, и они сделали ему всё, что 
хотели, как написано о нём. 

 14- И когда он пришёл к ученикам своим, он 
увидел великое множество народа вокруг них, и 
книжников, спорящих с ними. 

 15- И тотчас весь народ, когда увидели его, 
сильно удивились, и подбегая к нему, 
приветствовали его. 

 16- И он спросил книжников, О чём спорите с 
ними? 

 17- И один из толпы ответил и сказал, 
Учитель, я привёл к тебе сына моего, который 
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имеет немного духа; 

 18- И где бы он ни схватил его, терзает его: 
и он испускает пену и скрежещет зубами своими и 
чахнет: и я говорил ученикам твоим, чтобы 
изгнали его, и они не смогли. 

 19- Он отвечает ему и говорит, О, род 
неверующий, как долго мне быть с вами? Как долго 
мне терпеть вас? приведите его ко мне. 

 20- И они привели его к нему: и когда он 
увидел его, тотчас дух стал терзать его; и он упал 
на землю и валялся, испуская пену. 

 21- И он спросил отца его, Как давно это 
сделалось с ним? И он сказал, С детства. 

 22- И часто он бросал его в огонь и в воды, 
чтобы погубить его: но если можешь что сделать, 
сжалься над ним и помоги нам. 

 23- Иисус сказал ему, Если можешь верить, 
всё возможно тому, кто верит. 

 24- И тотчас отец отрока воскликнул, и 
сказал со слезами, Господь, я верю; помоги моему 
неверию. 

 25- Когда Иисус увидел, что сбегается народ, 
он упрекнул грязного духа, сказав ему, Ты, немой и 
глухой дух, я повелеваю тебе, выйди из него, и 
больше не входи в него. 
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 26- И закричал дух и сильно рванул его, и 
вышел из него: и он стал, как мёртвый: так что 
многие говорили, Он умер. 

 27- Но Иисус взял его за руку и поднял его, и 
он встал. 

 28- И когда он вошёл в дом, его ученики 
спросили его наедине, Почему мы не могли изгнать 
его? 

 29- И он сказал им, Этот род не может 
выйти иначе, кроме как от молитвы и поста.» 

 В прошлом изучении мы дошли до горы 
преображения. Мы с вами узнали, что Иисус взял 
Петра, Иакова и Иоанна на гору и преобразился перед 
ними, явившись в одежде, блистающей, как снег. 
Затем появились Илия и Моисей, которые говорили с 
Иисусом. Пётр, конечно же, был очень восхищён, но 
Бог Отец всех останавливает и объясняет, что все 
должны слушать Его Возлюбленного Сына. Когда 
голос Всевышнего умолк, видение прекратилось. 
Спускаясь с горы, Иисус объясняет, что они не должны 
никому говорить о том, что они видели, до тех пор, 
пока Он не будет воскрешён из мёртвых. 

 Марк 9:10: «И они держали это слово при 
себе, спрашивая друг друга, что бы это 
воскресение из мёртвых значило.» Когда они 
спускались с горы, у них появились вопросы. 

 Стихи 11-13: «И они спросили его, говоря, 
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Почему книжники говорят, что Илия должен 
прийти прежде? 

 12- И он ответил и сказал им, Илия истинно 
приходит прежде и восстанавливает всё; и как 
написано о Сыне человеческом, что он должен 
претерпеть многое и быть поставленным ни во 
что. 

 13- Но я говорю вам, что Илия, 
действительно, пришёл, и они сделали ему всё, что 
хотели, как написано о нём.» 

 После того, как ученики имели возможность 
находиться на горе и переживать преображение 
Иисуса, они лучше могут представить царство. Господь 
показал им, как оно выглядит. Но у них по-прежнему 
возникают вопросы, так как они пытаются сопоставить 
всё с учением, которое слыхали до сих пор о приходе 
Господа. 

 Они очень похожи на нас. Посещая синагогу, 
слушая учение Божьего Слова, они задают вопросы. 

 Посмотрите в книгу Малахия 4. Здесь вы 
найдёте известный для всех иудеев отрывок. В нём - 
заключительное слово от Бога через пророка, 
касающееся 4 поколений. Бог сказал своё последнее 
слово для них за 400 лет до того, как придёт Господь. 

 Малахия 4:1: «Ибо вот, приходит день, 
который будет пылать, как печь; и все гордые, да 
и все, кто поступает нечестиво, будет стернёй: и 
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день, который приходит, сожжёт их, говорит 
Господь воинств, так что не оставит у них ни 
корня, ни ветви.» Это пришествие Господа для 
иудейской нации. Приход Мессии сожжёт всех 
нечестивых врагов. 

 Малахия 4:2-5: «А для вас, боящихся имени 
моего, Взойдёт солнце праведности с исцелением в 
крыльях его: и вы выйдете и вырастите, как 
тельцы из стойла. 

 3- И будете попирать нечестивых; ибо они 
будут пеплом под подошвами ступней ваших в 
тот день, когда я сделаю это, говорит Господь 
воинств. 

 4- Помните закон Моисея, слуги моего, 
который я заповедал ему на Хориве для всего 
Израиля, с уставами и судами. 

 5- Вот, я пошлю вам Илию пророка перед 
наступлением великого и страшного дня 
Господнего.» 

Посмотрите на стих, о котором они 
спрашивают: «Вот, я пошлю вам Илию пророка 
перед наступлением великого и страшного дня 
ГОСПОДНЕГО.» 

Их вопрос таков: «Почему пророки и 
книжники говорят, что Илия должен прийти в 
начале?» Этот вопрос возник в их умах, когда они 
были на горе вместе с Иисусом, Мессией, за которым 
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следуют уже несколько лет. 

 «Но где Илия? Мы его не видели? Он не 
пришёл? Мы были на горе и нам показано было 
царство, было сказано, что Илия должен прийти 
вначале, но этого нет. Что происходит? Мы не 
понимаем?» 

 Что происходит с учениками? Эти ученики не 
были единственными, кто ожидал прихода Илии. 

 (Откроем Матфея 17 и Иоанна 1). 

 Матфей 17:1-6: «И через шесть дней берёт 
Иисус Петра, Иакова и Иоанна, брата его, и 
приводит их на гору высокую одних. 

 2- И преобразился перед ними: и засияло лицо 
его, как солнце, и одежда его была белой, как свет. 

 3- И вот, явились им Моисей и Илия, 
беседующие с ним. 

 4- Тогда ответил Пётр, и сказал Иисусу, 
Господь, хорошо нам быть здесь; если хочешь, 
давай сделаем здесь три скинии; тебе одну и 
Моисею одну, и одну Илии. 

 5- Когда он ещё говорил, вот, яркое облако 
осенило их: и вот голос из облака, который сказал, 
Это есть Сын мой возлюбленный, которым я очень 
доволен, слушайте его. 

 6- И когда ученики услышали это, они пали 



425 

 

на лицо своё и очень испугались.» (Они видят Иисуса 
Христа, Моисея и Илию на горе преображения.) 

 Стих 9-11: «И когда они сходили с горы, Иисус 
повелел им, говоря, Никому не рассказывайте об 
этом видении, пока Сын человеческий не 
воскреснет из мёртвых. 

 10- И его ученики спросили его, говоря, 
Почему тогда книжники говорят, что должен 
прежде прийти Илия? 

 11- И Иисус ответил и сказал им, Илия 
воистину прежде придёт и восстановит всё.» 
Иисус им говорит, что придёт Илия и всё восстановит. 

 Стихи 12-13: «Но говорю вам, что Илия уже 
пришёл и не узнали его, но сделали с ним всё, что 
хотели. Так, Сын человеческий пострадает от них. 

 13- Тогда ученики поняли, что он говорил им 
об Иоанне Крестителе.»  Это то место, где многие 
заблуждаются, говоря о тысячелетиях. Иисус Христос 
утверждает в Матфея 17:12-13 о приходе Илии и 
потому многим кажется, что Он противоречит 
утверждениям Иоанна в 1 Иоанна. Теперь Иисус 
говорит, что Илия уже приходил (Матфей 17), а сам 
Иоанн Креститель говорит, что он - не Илия. 

 Посмотрите в Иоанна 1:19: «И вот 
свидетельство Иоанна, когда иудеи послали из 
Иерусалима священников и левитов спросить его, 
Кто ты?» Им даётся описание Иоанна Крестителя. 
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 Иоанна 1:20-21: «И он исповедал и не 
отрёкся; но исповедал, Я не Христос. 

 21- И они спросили его, Что тогда? Ты Илия? 
И он говорит, Я — нет. Ты тот пророк? И он 
ответил, Нет.» 

 В ответе - явное противоречие. (Держите 
закладку в Иоанна 1). 

 Лука 1:15-17: «Ибо он будет велик в глазах 
Господа и не будет пить ни вина, ни крепкого 
напитка; и наполнится Духом Святым ещё от 
чрева матери своей. 

 16- И многих из детей Израиля обратит он к 
Господу Богу их. 

 17- И пойдёт перед ним в духе Илии, чтобы 
обратить сердца отцов к детям, и непослушных к 
мудрости праведных; чтобы приготовить народ, 
подготовленный для Господа.» 

 Вот поэтому Иоанн Креститель - не Илия. 
Ответом на эти стихи является то, что он был 
прообразом Илии и мог исполнить пророчество, 
сказанное в Малахия 4:4-6: «Помните закон Моисея, 
слуги моего, который я заповедал ему на Хориве 
для всего Израиля, с уставами и судами. 

 5- Вот, я пошлю вам Илию пророка перед 
наступлением великого и страшного дня 
Господнего. 
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 6- И он обратит сердце отцов к детям и 
сердце детей к отцам их, чтобы я не пришёл и не 
поразил землю проклятием.» Говорится о принятии 
Иисуса иудеями, после того, как они отвергли Его. 
Илия придёт, чтоб исполнить сказанное пророком 
Малахией. 

 Откровение 11:3: «И я дам власть двум 
свидетелям моим, и они будут пророчествовать 
тысячу двести шестьдесят дней, одетые в 
мешковину.» 

Здесь речь о двух свидетелях (Илия и Моисей). 
Нам не сказано, что придёт Моисей в 90, когда 
писалось Откровение. Моисей и Илия придут снова 
во время скорби, прежде, чем настанет день 
Господень, великий и страшный. Однако Моисей и 
Илия будут обезглавлены. 

 Откровение 11:7: «И когда они закончат 
свидетельство своё, зверь, который восходит из 
бездонной ямы, будет вести войну против них и 
победит их, и убьёт их.» 

 Откровение 20:4: «И увидел я престолы, и 
они сидели на них, и суд был дан им; и увидел я души 
тех, которые были обезглавлены за 
свидетельство Иисуса и за слово Божье, и которые 
не поклонялись зверю, ни образу его, и не приняли 
знака его на чела свои или в руки свои: и они ожили 
и царствовали с Христом тысячу лет.» 

 Вернёмся обратно в Иоанна 1:20-21: «И он 
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исповедал и не отрёкся; но исповедал, Я не Христос. 

 21- И они спросили его, Что тогда? Ты Илия? 
И он говорит, Я — нет. Ты тот пророк? И он 
ответил, Нет.» 

 Посмотрите, эти иудеи, священники и левиты 
из Иерусалима ожидали появление Илии. Они 
думали, что если он - не Христос, значит предтеча, а 
это означает исполнение Малахия 4:5 - «Вот, я 
пошлю вам Илию пророка перед наступлением 
великого и страшного дня Господнего.» Вот, чем 
заняты их умы. То же происходит в умах других 
иудеев, учеников Иисуса, когда они спрашивают: 
«Почему все говорят, что Илия должен прийти 
вначале?» 

 Всем кажется, что он вот-вот должен 
появиться, но его нет. Иоанн Креститель появляется, 
все его спрашивают, но он отвечает: «Я не Илия». 

 Нам это тоже не понятно. Для иудейского 
народа является неожиданностью то, что Илия 
должен прийти прежде. Они даже установили некую 
традицию: во время празднования пасхи одно место 
за столом оставляется свободным. Иудеи специально 
оставляли пустой стул для Илии во время пасхальной 
трапезы, так как в случае появления Илия на пасху 
явится сам Господь. Потому они, читая эти отрывки 
Писания, смущены, так как знали о традиции своих 
предков. 

 Почему Писание говорит, что Илия придёт 
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прежде? 

 Иисус даёт три утверждения, чтоб прояснить 
ситуацию. Он преподаст им урок, как правильно 
разделять Слово Истины. Сегодня — это понимание 
того, что мы церковь, а не Израиль. 

 Новый Завет для применения нами, а Ветхий 
Завет - для нашего научения. Нам нельзя брать 
доктрину из Ветхого Завета. 

 Иисус пытается научить их разделять первое и 
второе пришествие, касающееся иудейской нации. 
Эта нация не понимала разницу между первым 
приходом страдающего слуги и вторым пришествием 
побеждающего царя. 

 Вот, чему Он желает научить их: 

1. Марк 9:12: «И он ответил и сказал им, Илия 
истинно приходит прежде и 
восстанавливает всё; и как написано о Сыне 
человеческом, что он должен претерпеть 
многое и быть поставленным ни во что.» В 
действительности, Илия придёт первым и 
придёт для восстановления некоторых вещей; 

 В этом стихе Он их учит отличиям между тем, 
что будет восстановлено и тем, что нужно поставить 
правильно. И потом, посмотрите на вторую часть 
стиха, где написано, что Сын человеческий многое 
перенесёт, будет страдать и будет «поставлен ни во 
что». 
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 Разница между первым пришествием для 
страданий и приходом Илии в том, что прежде всё 
должно быть восстановлено.  (Восстановление): 

 Деяния 1. Иисус собирает всех своих 
последователей перед тем, как Он вознесётся на небо. 

 Деяния 1:6: «Поэтому когда они сошлись, 
они спросили у него, говоря, Господь, в это ли время 
восстановишь ты царство Израилю?» 

 В этот момент они поняли, что Иисус уже 
пострадал на кресте, был в могиле, воскрес на третий 
день и показал себя живым через многие 
неоспоримые доказательства. Теперь Он готов к 
вознесению, чтобы воссесть по правую руку от Отца. 

 Ученики полностью поняли, что царство не 
было восстановлено. Восстановления не произошло. 

 Деяния 1:7: «И он сказал им, Не вам знать 
времена или сроки, которые Отец положил в своей 
власти.» Восстановление откладывается до более 
позднего периода, тысячелетия. 

 Что означает это восстановление? 

 Бог восстановит эту землю, Своё Слово Истины 
и свои повеления сделает единым законом планеты 
Земля. 

 Потому первое, что он пытается объяснить 
этим людям, Илия в действительности вернётся. Будет 
буквальное возвращение Илии пророка прежде 
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восстановления всех вещей. 

 Матфея 17:10-11: «И его ученики спросили 
его, говоря, Почему тогда книжники говорят, что 
должен прежде прийти Илия? 

 11- И Иисус ответил и сказал им, Илия 
воистину прежде придёт и восстановит всё.» 

• Илия придёт как проповедующий пророк, 
буквально, видимым образом. Он правильно 
поступит с городом Иерусалимом, так же, как 
это было в книге Царей. Он будет 
проповедовать лидерам о том, что они не в 
правильных взаимоотношениях с Богом, что 
Божий закон — верховный закон, а они пишут 
свои собственные законы. 

• Он будет проповедовать о том, чтобы они 
покаялись, иначе - погибнут! 

• Илия будет восстанавливать Божий закон и 
Божий порядок словесно, затем Сын 
человеческий вернётся обратно вместе со 
своими ангелами, чтобы подтвердить то, что 
говорил Илия. 

• Илия будет «лаять», а Сын Божий «кусать»! 

 Матфей 17:11: «И Иисус ответил и сказал им, 
Илия воистину прежде придёт и восстановит 
всё.» 

 Марк 9:12: «И он ответил и сказал им, Илия 
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истинно приходит прежде и восстанавливает всё; 
и как написано о Сыне Человеческом, что он должен 
претерпеть многое и быть поставленным ни во 
что.» говорит об этом. 

2. Марк 9:13: «Но я говорю вам, Что Илия, 
действительно, пришёл, и они сделали ему 
всё, что хотели, как написано о нём.» Здесь 
говорится, что Илия действительно пришёл, и 
они сделали ему всё, что хотели, как написано 
о нём. 

Вот что он поясняет: «Вам нужно пойти к Иоану 
Крестителю, чтоб понять это.» 

 Матфей 17:12: «Но говорю вам, что Илия 
уже пришёл и не узнали его, но сделали с ним всё, 
что хотели. Так, Сын человеческий пострадает 
от них.» 

Он говорит, что Илия действительно пришёл, 
как должно, и пострадал от руки этих людей. 
Другими словами, он говорит, что Иоанн Креститель 
исполнил раннее пророчество из Малахии. 

 Малахия 4:5: «Вот, я пошлю вам Илию 
пророка перед наступлением великого и 
страшного дня Господнего.» Это то, о чём мы уже 
читали. 

 Потому, когда явился Иоанн Креститель, они 
спросили его: «Являешься ли ты Илиёй?» Он сказал: 
«Нет, я не Илия.» 
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 Он выполнил раннее пророчество Малахия 
3:1: «Вот, я пошлю посланника моего, и он 
приготовит путь предо мной: и Господь, которого 
вы ищете, внезапно придёт в храм свой, именно 
посланник завета, в котором вы наслаждаетесь: 
вот, он придёт, говорит Господь воинств.» Это 
обещано через пророка Аггея во времена Ездры и 
Неемии. Здесь Иоанн Креститель выполнил роль 
вестника перед приходом Иисуса Христа. Он, конечно, 
пришёл, но он об этом не знал, и когда они его 
спросили, он ответил, что не является Илией. 

 Бог использовал его, чтобы многих обратить к 
Господу. Это то, что Илия должен был сделать согласно 
Малахия. («Он обратит сердца отцов к детям и 
сердца детей к отцам.») 

 Проповедь Илии о том, чтоб сердца людей 
обратить к их отцам. Таков дух проповеди - 
обращение детей к сердцам отцов. Говорится к 
заблудшим иудейским детям, которые ходили в 
пустыню. Проповедь побуждала их вернуться. 

 Бог использует эту проповедь! Это Божье слово 
приводит людей обратно к Богу. Иоанн Креститель 
пришёл с проповедью и обратил сердца людей к 
Господу. 

 Откроем Луки 1. Здесь мы видим отца Иоанна 
Крестителя, который служит священником согласно 
графику Авия. 

 Луки 1:11-13: «И явился ему ангел Господень, 
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стоя по правую сторону жертвенника фимиама. 

 12- И когда Захария увидел его, он 
встревожился, и страх напал на него. 

 13- Но ангел сказал ему, Не бойся, Захария, 
ибо услышана молитва твоя; и жена твоя 
Елизавета родит тебе сына и назовёшь его имя 
Иоанн. 

 16- И многих из детей Израиля обратит он к 
Господу Богу их. 

 17- И пойдёт перед ним в духе и силе Илии, 
чтобы обратить сердца отцов к детям, и 
непослушных к мудрости праведных; чтобы 
приготовить народ, подготовленный для 
Господа.» Посмотрите: «И пойдёт перед ним...» 
Перед кем? Перед Господом Богом-Иисусом (Луки 
1:17). 

 Тут он говорит о буквальном пришествии Илии, 
который появится прежде восстановления всего во 
втором пришествии. Если вы следуете за мной в 
первом пришествии, то Иоанн Креститель был вашим 
Илией. Он пришёл в Духе Илии, пришёл, чтобы 
выполнить его дела. Это было его единственным 
служением- служением проповедью. 

 Это Иисус и объясняет этим людям. Он хочет, 
чтобы люди знали, что Его Отец использовал Иоанна, 
имеющего тот же дух проповеди и те же дела, что и 
Илия. Он проповедовал слово Божие, чтоб обратить 
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сердца. 

 Иоанн действительно приготовил путь. В 
будущем будет буквальный его приход, но теперь его 
приход в духе. 

3. Третья вещь, которую хотел Иисус показать, — 
это то, что лидирующая нация; фарисеи и 
книжники не принимали проповеди и 
свидетельства Иоанна Крестителя. Вместо того, 
чтобы принять, они отвергли его служение, а 
потому отвергли Иисуса. 

 Если вы отвергаете служение проповедника, 
это значит, что вы не проповедника отвергаете, а Бога, 
который послал проповедника и дал ему слова для 
проповеди. Отвергая проповедника, вы отвергаете 
Иисуса. 

 Потому он объясняет: «Как вы отвергли 
Иоанна, вы отвергли меня.» Нация Израиля 
позволила, чтобы оба страдали и были убиты. 

После этого разговора (Матфея 17:13) ученики 
начали понимать духовное различение. 

 Слова, которые вы читаете, буквальны, но 
имеют также духовное значение. Они говорят как о 
земных вещах, так и о небесных. 

 Ученики, наконец, усваивают небольшой урок. 

 Откроем Марка 9. Теперь спустимся с горы 
преображения. 
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 Ученики были на горе славы, теперь они 
направляются вниз, в долину разочарования и позора. 

 Марк 9:14-16: «И когда он пришёл к ученикам 
своим, он увидел великое множество народа вокруг 
них, и книжников, спорящих с ними. 

 15- И тотчас весь народ, когда увидели его, 
сильно удивились, и подбегая к нему, 
приветствовали его. 

 16- И он спросил книжников, О чём спорите с 
ними?» 

 В этом - нечто практическое: если вы кому-то 
не можете дать ответа, расскажите им своё 
свидетельство. 

 Марка 9:17-29: «И один из толпы ответил и 
сказал, Учитель, я привёл к тебе сына моего, 
который имеет немного духа; 

 18- И где бы он ни схватил его, терзает его: 
и он испускает пену и скрежещет зубами своими и 
чахнет: и я говорил ученикам твоим, чтобы 
изгнали его, и они не смогли. 

 19- Он отвечает ему и говорит, О, род 
неверующий, как долго мне быть с вами? Как долго 
мне терпеть вас? приведите его ко мне. 

 20- И они привели его к нему: и когда он 
увидел его, тотчас дух стал терзать его; и он упал 
на землю и валялся, испуская пену. 
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 21- И он спросил отца его, Как давно это 
сделалось с ним? И он сказал, С детства. 

 22- И часто он бросал его в огонь и в воды, 
чтобы погубить его: но если можешь что сделать, 
сжалься над ним и помоги нам. 

 23- Иисус сказал ему, Если можешь верить, 
всё возможно тому, кто верит. 

 24- И тотчас отец отрока воскликнул, и 
сказал со слезами, Господь, я верю; помоги моему 
неверию. 

 25- Когда Иисус увидел, что сбегается народ, 
он упрекнул грязного духа, сказав ему, Ты, немой и 
глухой дух, я повелеваю тебе, выйди из него, и 
больше не входи в него. 

 26- И закричал дух и сильно рванул его, и 
вышел из него: и он стал, как мёртвый: так что 
многие говорили, Он умер. 

 27- Но Иисус взял его за руку и поднял его, и 
он встал. 

 28- И когда он вошёл в дом, его ученики 
спросили его наедине, Почему мы не могли изгнать 
его? 

 29- И он сказал им, Этот род не может 
выйти иначе, кроме как от молитвы и поста.» 

 Несколько вещей: 
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 Это портрет того, что враг (сатана) желает 
делать с разными людьми, чтобы иметь контроль над 
их телами. Это - одержимость. 

 Матфея 17:15: «Господь, смилуйся над сыном 
моим: ибо он лунатик и тяжко страдает: ибо 
часто падает в огонь и часто в воду.» Лунатик — 
это человек, зависимый от луны, находящийся под её 
влиянием. 

 Мы видим весь ужас одержимости, а также 
бессилие учеников, их не способность сопротивляться 
духу этого мира. 

 С малых лет этот парень находится под 
влиянием луны. В Библии луна — это прообраз 
Церкви. 

 Есть люди, которые с малого возраста 
получили влияние церкви, и они рассчитывают, что 
церковь проведет их и дальше. Если вы рассчитываете 
на церковь, вам нужно знать одну вещь: люди вас 
оставят, и это может свести вас с ума. Господь Иисус 
желает, чтоб мы приводили всех детей, всех, кто 
уверует, к Нему. Он — тот, который может успокоить 
их сердечные проблемы, а не ученики и церковь. 

 Мы можем увидеть принцип освобождения: 
через молитву и пост. 

 Для духовного хождения вам необходимы пост 
и молитва. Иисус говорит, что от «этого рода» можно 
избавиться только таким образом. Иисус заповедовал 
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ученикам проповедовать, но их «батарея» очень 
слабая, так как они недостаточно молятся и 
недостаточно постятся. 

 Марк 9:29: «И он сказал им, Этот род не 
может выйти иначе, кроме как от молитвы и 
поста.» 

 Матфея 17:21: «Однако род этот не 
выходит, кроме как молитвой и постом.» 

 Это - иудейское евангелие (Матфей и Марк). 
Подобного нет в Иоанна и Луки. Эти истины должны 
быть применены иудеями, когда они будут в великой 
скорби. Тогда они будут поститься и молиться, борясь 
с антихристом, представителем дьявола. 

 Этот стих забран из нового 
интернационального перевода английской Библии. 

Страница для изучения студента 

 Малахия 1:1-5: «Бремя слова Господнего к 
Израилю через Малахию. 

 2- Я возлюбил вас, говорит Господь. Однако 
вы говорите, В чём ты возлюбил нас? Разве Исав не 
был братом Иакова? Говорит Господь; однако я 
возлюбил Иакова. 

 3- А Исава возненавидел и опустошил горы 
его и наследие его для драконов дикой местности. 

 4- Тогда как Едом говорит, Мы обнищали, но 
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мы вернёмся и застроим запустелые места; 
Господь воинств говорит так, Они построят, а я 
разрушу; и назовут их, Граница нечестивости, и, 
народ, на которых у Господа негодование навечно. 

 5- И увидят глаза ваши, и вы скажете, 
Возвеличится Господь от границы Израиля.» 

 Это заключительное слово Бога через 
написанное пророком к Иудейскому народу на 4 
столетия. Бог сказал последнее слово Библии за 400 
лет до пришествия Господа. 

 Несколько вещей: 

1. Он сожжёт всех нечестивых врагов. 

2. Вот, я пошлю вам Илию пророка перед 
наступлением великого и страшного дня 
ГОСПОДНЕГО. 

3. Они задавали вопросы, спрашивая, почему 
пророки и книжники говорят, что Илия должен 
прийти прежде? 

4. Эти ученики не были единственными, кто 
ожидал приход Илии. 

 Матфей 17:1-13: «И через шесть дней берёт 
Иисус Петра, Иакова и Иоанна, брата его, и 
приводит их на гору высокую одних. 

 2- И преобразился перед ними: и засияло лицо 
его, как солнце, и одежда его была белой, как свет. 
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 3- И вот, явились им Моисей и Илия, 
беседующие с ним. 

 4- Тогда ответил Пётр, и сказал Иисусу, 
Господь, хорошо нам быть здесь; если хочешь, 
давай сделаем здесь три скинии; тебе одну и 
Моисею одну, и одну Илии. 

 5- Когда он ещё говорил, вот, яркое облако 
осенило их: и вот голос из облака, который сказал, 
Это есть Сын мой возлюбленный, которым я очень 
доволен, слушайте его. 

 6- И когда ученики услышали это, они пали 
на лицо своё и очень испугались. 

 7- И Иисус подошёл и коснулся их и сказал, 
Встаньте, не бойтесь. 

 8- И когда они подняли глаза свои, они никого 
не увидели, кроме одного Иисуса. 

 9- И когда они сходили с горы, Иисус повелел 
им, говоря, Никому не рассказывайте об этом 
видении, пока Сын человеческий не воскреснет из 
мёртвых. 

 10- И его ученики спросили его, говоря, 
Почему тогда книжники говорят, что должен 
прежде прийти Илия? 

 11- И Иисус ответил и сказал им, Илия 
воистину прежде придёт и восстановит всё. 
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 12- Но говорю вам, что Илия уже пришёл и не 
узнали его, но сделали с ним всё, что хотели. Так, 
Сын человеческий пострадает от них. 

 13- Тогда ученики поняли, что он говорил им 
об Иоанне Крестителе.» 

 Иоанн 1:19-21: «И вот свидетельство 
Иоанна, когда иудеи послали из Иерусалима 
священников и левитов спросить его, Кто ты? 

 20- И он исповедал и не отрёкся; но 
исповедал, Я не Христос. 

 21- И они спросили его, Что тогда? Ты Илия? 
И он говорит, Я — нет. Ты тот пророк? И он 
ответил, Нет.» 

1. Иисус говорит в Матфея 17, что Илия уже 
пришёл, а Иоанн Креститель говорит, что Он - 
не Илия. 

2. Ответ на кажущееся противоречие: Лука 1:15-
17: «Ибо он будет велик в глазах Господа и не 
будет пить ни вина, ни крепкого напитка; и 
наполнится Духом Святым ещё от чрева 
матери своей. 

 16- И многих из детей Израиля обратит он к 
Господу Богу их. 

 17- И пойдёт перед ним в духе и силе Илии, 
чтобы обратить сердца отцов к детям, и 
непослушных к мудрости праведных; чтобы 
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приготовить народ, подготовленный для 
Господа.»   

 Иоанн Креститель Был прообразом Илии и он 
мог исполнить пророчество Малахия 4:4-6: 
«Помните закон Моисея, слуги моего, который я 
заповедал ему на Хориве для всего Израиля, с 
уставами и судами. 

 5- Вот, я пошлю вам Илию пророка перед 
наступлением великого и страшного дня 
Господнего. 

 6- И он обратит сердце отцов к детям и 
сердце детей к отцам их, чтобы я не пришёл и не 
поразил землю проклятием.» Если бы Иудеи 
приняли Иисуса Христа как Спасителя!!! 

3. Поскольку они отвергли Иисуса Христа, то Илия 
придёт, чтоб исполнить то, что говорится в 
отрывке. 

 Откровение 11:3: «И я дам власть двум 
свидетелям моим, и они будут пророчествовать 
тысячу двести шестьдесят дней, одетые в 
мешковину.» 

 Откровение 11:7: «И когда они закончат 
свидетельство своё, зверь, который восходит из 
бездонной ямы, будет вести войну против них и 
победит их, и убьёт их.» 

 Откровение 20:4: «И увидел я престолы, и 
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они сидели на них, и суд был дан им; и увидел я души 
тех, которые были обезглавлены за 
свидетельство Иисуса и за слово Божье, и которые 
не поклонялись зверю, ни образу его, и не приняли 
знака его на чела свои или в руки свои: и они ожили 
и царствовали с Христом тысячу лет.» 

 Важно помнить о Моисее и Илии. 

1. Все: Моисей, Илия и Христос были 
преображены перед Петром, Иаковом и 
Иоанном. (Матфей 17:1-7.) 

2. Илия попал на небо, не увидев смерти. (2 
Царей 2:11: «И было, когда они всё ещё шли 
и разговаривали, что вот, явилась 
колесница огненная и кони огненные, и 
разлучили их обоих; и взошёл Илия в вихре в 
небо.») 

 Моисей умер, но, похоже, он не долго 
оставался мёртвым. (Второзаконие 34:5-6: «Так 
Моисей, слуга Господа, умер там, в земле Моава, 
согласно слову Господа. 

 6- И он похоронил его в долине в земле 
Моава, напротив Веф-пеора: но никто не знает о 
склепе его до сего дня.»; Иуды 7). Это также видно из 
того факта, что его видели с Илией и Христом на горе 
(Матфей 17), тогда как все Ветхозаветные святые 
ожидали на лоне Авраама (Лука 16) искупления своих 
грехов. 



445 

 

3. Оба эти человека упомянуты в последних 3 
стихах Ветхого Завета. (Малахия 4:4-6). «День 
Господень...» с обещанием возвращения Илии 
до второго пришествия Христа. 

4. Моисей и Илия являются людьми (кроме 
Иисуса), о которых в Писании говорится, что 
они постились 40 дней и 40 ночей. 

5. Оба: Моисей и Илия проповедовали 
прообразам антихриста - фараону и царю 
Ахаву. 

6. Моисей и Илия были людьми, которые 
призвали огонь с неба на своих врагов (Числа 
16; 2 Царей 1). 

 Иисус использует три утверждения, чтоб 
разъяснить недоумение. Он учит учеников, как 
правильно разделять Слово истины. 

 Помните: самым большим разделением 
является разделение между Израилем и Церковью. 
Новый Завет — для нашего применения, а Ветхий 
Завет для научения. 

 Первая вещь, которой Он их учит: 

1. Марк 9:12: «И он ответил и сказал им, Илия 
истинно приходит прежде и 
восстанавливает всё; и как написано о Сыне 
Человеческом, что он должен претерпеть 
многое и быть поставленным ни во что.» 
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 Истинно, Илия придёт прежде, чтобы всё 
восстановить. 

 Деяния 1:6-7: «Поэтому когда они сошлись, 
они спросили у него, говоря, Господь, в это ли время 
восстановишь ты царство Израилю? 

 7- И он сказал им, Не вам знать времена или 
сроки, которые Отец положил в своей власти.» 

2. Бог восстановит эту Землю, и Слово его Истины 
и его Заповедей будет являться законом всей 
Планеты Земля. 

 (Марка 9:13) - Илия действительно пришёл. 

 Матфей 17:12; Малахия 4:5; Малахия 3:1 - Бог 
использует проповедь, Своё Слово, которое приводит 
людей обратно к Богу. 

 Иоанн Креститель пришёл, чтобы 
проповедовать и обратить сердца людей к Господу. 

3. Иисус желал, чтобы лидеры нации поняли, что 
фарисеи и книжники не примут проповеди и 
свидетельства Иоанна Крестителя. Когда они 
отвергли проповедника и его проповедь, они 
отвергли Иисуса Христа. 

 Если вы отвергаете служение проповедника, 
вы не проповедника отвергаете, а Бога, который 
послал проповедника и дал ему своё Слово. Если вы 
отвергаете проповедника, вы отвергаете и Иисуса. 
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 Несколько мыслей: 

 (Марк 9:14-16) - Если вы чего-то не знаете, 
положитесь на своё свидетельство. (Марка 9:17-29) 

 (Матфей 17:15) Лунатик значит 
прикреплённый к луне. Влияние луны приносит 
жестокое испытание. (Мы видим весь ужас этой 
одержимости). 

 Мы также видим и бессилие учеников при 
этом. 

 В Библии луна является прообразом Церкви. 
Мы имеем людей, которые с малого возраста 
получили влияние церкви и считают, что церковь их 
направит. Если вы рассчитываете на церковь и 
учеников церкви, то должны знать одну вещь; 
однажды вы поймёте, что люди вас оставят и заставят 
вас действовать неадекватно. 

 Господь Иисус желает, чтобы все дети и все 
верующие были приведены к Нему. Только Он — тот, 
который может разрешить сердечные проблемы, а не 
ученики и Церковь. 

Принципы освобождения. (Марк 9:29: «И он 
сказал им, Этот род не может выйти иначе, кроме 
как от молитвы и поста.» Матфея 17:21: «Однако 
род этот не выходит, кроме как молитвой и 
постом»). 

Эти писания являются Иудейскими, этого нет в 
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Луки и в Иоанна. 
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Марк 9:30-37 - Детская вера. 

 Марк 9:30-37: «И они удалились оттуда и 
проходили через Галилею; и он не хотел, чтобы кто 
узнал об этом. 

 31- Ибо он учил своих учеников и говорил им, 
Сын человеческий отдаётся в руки людей, и они 
убьют его; и после того, как будет убит, он в 
третий день воскреснет. 

 32- Но они не поняли слова того. 

 33- И пришёл он в Капернаум; и находясь в 
доме, он спросил их, О чём это вы спорили между 
собой по пути? 

 34- Но они молчали: ибо по пути они спорили 
между собой, кто будет наибольшим. 

 35- И он сел, и позвал двенадцать, и говорит 
им, Если кто желает быть первым, тот и будет 
из всех последним и всем слугой. 

 36- И он взял дитя и поставил его посреди 
них: и когда взял его на руки, сказал им, 

 37- Всякий, кто примет одно из таких детей 
во имя моё, принимает меня: и всякий, кто меня 
примет, не меня принимает, но того, кто послал 
меня.» 

 В Марка 9:1-13 - описание Божьей славы. 
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 В Марка 9:14-29 - описание Божьей благодати. 

 Это - благословенное сравнение горы 
Преображения и Голгофы: 

 Преображение: Его лицо светилось, как 
солнце. Матфей 17:2: «И преобразился перед ними: и 
засияло лицо его, как солнце, и одежда его была 
белой, как свет.» Голгофа: на кресте Он «столько 
был обезображен, больше любого человека лик 
его...» (Исайя 52:14). 

 На горе преображения Его одежда была белой, 
как свет, а на Голгофе Он висел нагим, с терновым 
венцом на голове. 

 В момент Преображения с ним были двое 
величайших из мировой истории святых человека. На 
Голгофе его причислили к двум разбойникам. 

 При Его преображении мы видим славу от 
Божьего присутствия. На Голгофе всё погрузилось в 
темноту, Он одинок и забыт. 

 При преображении Иисус слышит голос Отца и 
повеление: «Это Сын мой возлюбленный...» На 
Голгофе мы слышим отчаянный голос Сына: «Бог мой, 
почему ты меня оставил?» 

 На горе преображения ученики проснулись, 
увидев Его во славе. На горе Голгофа, в Гефсимании, 
они просыпаются и видят Его страдающим. 

 Марк 9:30: «И они удалились оттуда и 
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проходили через Галилею; и он не хотел, чтобы кто 
узнал об этом.» Иисус проводит урок со своими 
учениками. 

 В Марка 9:31- он беседует со Своими 
ученикам. Это - время, когда Иисус не вовлечён в 
публичное служение, но вовлечён в личное служение. 
Это — время, когда мы приходим с улицы и 
собираемся вокруг слова. Он не проводит публичную 
евангелизацию, Он даёт личное назидание. 

 Марк 9:31-32. «Ибо он учил своих учеников и 
говорил им, Сын человеческий отдаётся в руки 
людей, и они убьют его; и после того, как будет 
убит, он в третий день воскреснет. 

 32- Но они не поняли слова того.» 

 Мы видим, что во второй раз Иисус начинает 
личную беседу с учениками о Своём предстоящем 
страдании и муках, о том, что Он должен понести 
бремя греха и муки. Он им об этом говорил и в Марка 
8, после чего они исповедовали, что Он есть Христос. 

 Итак, этот урок повторяется, когда Господь 
может напомнить нечто своим. Он это делает и с нами 
сейчас. Он напоминает нам о страдании христианина. 
Почему? Потому что Христос, наш Господь и Учитель 
страдал. Мы не выше нашего Господа и Учителя. Если 
Он страдал, то и мы должны страдать. 

 Марк 9:12: «И он ответил и сказал им, Илия 
истинно приходит прежде и восстанавливает всё; 
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и как написано о Сыне человеческом, что он должен 
претерпеть многое и быть поставленным ни во 
что.» 

 Матфей 16:21: «С того времени Иисус начал 
открывать ученикам своим, что он должен идти в 
Иерусалим, и многое претерпеть от старейшин и 
главных священников и книжников, и быть 
убитым, и в третий день воскреснуть.» 

 Мы часто испытываем страдания; 
эмоциональные, физические, духовные. Иисус 
прошёл через все страдания. 

 Мы видим из прочитанного, что Он имеет 
близкий круг друзей. Им Он говорит, что будет 
предан... (Предательство всегда приносит страдание.) 
Он был предан своими как и говорил в Марка 8: 
первосвященниками, книжниками и старейшинами. 
Те, которые знают меня, они и предадут меня. Не 
чужие, а свои, я буду в их руках. Сын человеческий 
будет предан в руки грешников, в руки людей. Это не 
случайность. 

 Пётр услышав это, не всё понял сразу. Пётр не 
был рождён заново в то время. Он рождается заново 
во время воскресения Иисуса. Пётр не исполнен 
святым Духом до Деяний 2, но когда это произошло, 
он начинает об этом проповедовать. 

 Деяния 2 — это первая его проповедь. 

 Деяния 2:22: «Вы, мужи Израиля, 
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послушайте слова эти; Иисуса из Назарета, мужа, 
одобренного Богом среди вас чудесами, и дивами, и 
знамениями, которые Бог сделал через него среди 
вас, как вы и сами знаете.» Это всё очень свежо. Там 
находились те, которые имели истинное 
свидетельство людей, у которых были физические 
недостатки, и они благодаря Иисусу выздоровели. 
Было много людей с поломанными ногами, которые 
выздоровели и теперь ходят. Человек, который был 
мёртв уже 4 дня, вышел из могилы и находится здесь 
живой и здоровый (Лазарь). Чудеса были даны для 
свидетельства. Ни у кого теперь нет сомнения. 

 Стих 23: «Его, по определённому совету и 
предзнанию Божьему отданного, вы взяли, и 
руками нечестивыми распяли и убили:» 

 Бог отдаёт своего единственного 
порождённого Сына в человеческие руки: «Я даю вам 
моего Сына, что вы сделаете с моим Сыном?» 
Физически Бог вручил своего Сына в руки нечестивых 
людей. Что же они должны были сделать с Ним? У них 
была возможность поступить правильно. 

 Притчи 9:12: «Если ты мудр, ты будешь мудр 
для себя: но если ты глумишься, ты один понесёшь 
это.» Они имели там духовных лидеров, которые 
знали о приходе Мессии, которые проповедовали и 
говорили о приходе Мессии. Теперь Мессия отдан в их 
руки. Они имели возможность проявить мудрость и 
поступить правильно, но они отвергли своего Мессию. 



454 

 

 Что они делают позже? 

 Притчи 17:15: «Тот, кто оправдывает 
нечестивого, и тот, кто осуждает праведного, 
именно они оба есть мерзость для Господа.» 

 Они допускают мерзость; обвиняют 
Праведного. У них была возможность поступить 
правильно. 

 А если бы Господь отдал нам Иисуса Христа 
сегодня. Предали бы мы его? 

 У людей того времени не было причины для 
Его предательства. Они могли стать на Его сторону. У 
Иудеев был выбор поступить правильно. 

 Иисус пытается донести это до учеников. Он 
хочет, чтобы они увидели, что предательство 
происходит внутри. Те же люди которые говорили, что 
знают Его, именно они Его и предали. Он говорит, что 
прошлое страдание происходит и теперь. Это 
глубокий урок для учеников и они его постигают. 

 Иоанн 6:64: «Но есть из вас некоторые, кто 
не верит. Ибо Иисус от начала знал, кто были те, 
кто не верил и кто должен предать его.» 

 Иоанн 13:11: «Ибо он знал, кто должен 
предать его; поэтому сказал он, Не все вы чисты.» 

 Марк 9:31: «Ибо он учил своих учеников и 
говорил им, Сын человеческий отдаётся в руки 
людей, и они убьют его; и после того, как будет 



455 

 

убит, он в третий день воскреснет.» 

 Посмотрите на доктрину. 3-й день. 

 Он это скажет в следующей главе, в Марка 
10:34: «Но они молчали: ибо по пути они спорили 
между собой, кто будет наибольшим.» Он снова 
преподаёт урок о страдании: над Ним будут 
издеваться, смеяться, будут плевать на Него и убьют, а 
в третий день Он воскреснет. 

 Третий день - он преподаёт Писания. 

 Многие люди говорят, что Господь умер в 
пятницу, а воскрес в воскресенье. Это невозможно! 
Вместе с тем в Марка 8:31 написано (посмотрите), что 
после 3 дней воскресну. Вы не можете утверждать 
учение, основываясь на одном отрывке. 

 Вот второе - Луки 24. Здесь Господь воскрес и 
встречается с 2 учениками, идущими в Эммаус. Он им 
снова объясняет об Иисусе из Назарета. Луки 24:19-
21: «И он сказал им, Чего? И они сказали ему, 
Относительно Иисуса из Назарета, который был 
пророк, могучий в деле и слове перед Богом и всем 
народом: 

 20- И как наши главные священники и 
начальники отдали его для осуждения на смерть и 
распяли его. 

 21- Но мы надеялись, что это тот, который 
должен был искупить Израиля: и кроме всего 
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этого, сегодня третий день с тех пор, как это 
произошло.» 

 Четверг — это единственное день, который 
сюда помещается. Если Иисус был распят в четверг, и 
вы правильно считаете, тогда воскрес Он в третий 
день, в воскресенье: четверг -1, пятница -2, суббота- 3. 
Воскрес после трёх дней. 

 Это - третий день, ведь с тех пор, как это 
произошло, подходит только четверг. 

 Потому Иисус снова всё объясняет им, без 
присутствия толпы. Он собирает своих учеников 
вместе, чтобы преподать им Своё слово. 

 Этот мир полон греха, а с грехом приходят 
страдания, приходит предательство и сердечная боль. 

 Иисус говорит: «Я оставил небо и для этого 
пришёл. Вам нужно это понять и принять, чтобы 
стать участником моих страданий». 

 Вот, чего бы я хотел. Чтоб вы в этом возросли. 

 Иисус говорит, что будет в вас обитать и даст 
вам от Его духа. Он будет вместе с вами посреди всех 
страданий, Он будет вам помощником, чтобы вы 
могли переносить страдания. Пойдете ли вы в путь с 
Ним? 

 Марк 9:32: «Но они не поняли слова того.» 

 Позже Пётр, когда получает откровение от 
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Бога, смотря на свою жизнь, пишет в 1 Петра 1:10-11: 
«О котором спасении осведомлялись и исследовали 
старательно пророки, пророчествовавшие о 
благодати, которой надлежало прийти к вам: 

 11- Исследуя на какое, или какой род времени 
указывал Дух Христа, который был в них, когда он 
свидетельствовал наперёд о страданиях Христа, и 
славе, которой надлежало последовать.» 

 Несколько вещей: 

1. Вначале страдания. 

2. Иудеи это пропустили, они не понимали 
страдающего Мессию. 

3. Это учение сделает вас смирённым, успокоит 
ваш дух и даст вам мир. 

4. Не сделает вас разочарованными, потому что 
Бог послал Утешителя. 

 Марк 9:33: «И пришёл он в Капернаум; и 
находясь в доме, он спросил их, О чём это вы 
спорили между собой по пути?» Они о чём-то 
спорили. 

 Марк 9:34: «Но они молчали: ибо по пути они 
спорили между собой, кто будет наибольшим.» 
Они молчали и не хотели раскрыть причину спора. 
Почему? Потому что рассуждали между собой, кто 
будет больший. 
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 Подумайте об этом: 

 Они идут по дороге, Господь говорит о том, что 
будет отвержен, избит и в конце концов, убит, а они, 
переглянувшись друг с другом, спорят о том, кто 
займёт Его место. 

 Если бы никто не наблюдал за тобой, жил бы 
ты так, как живёшь сегодня? Иисус заинтересован в 
этом. 

 «Кто из нас больший, который займет 
место? Мы будем нуждаться в лидере, когда Его не 
станет. Кто будет тот, больший? Интересно, кто 
займет кафедру? Буду ли я тем человеком»? 

 Что насчёт тебя? 

 «А что ты? Я больше сделал, чем ты.»- и 
начинается драка. 

 Иисус знает эти «детские» разговоры с 
унижениями, чтобы занять первое место. Разве не это 
происходило? 

Когда Иисус увидел эти вещи, Он решил преподать им 
специальный урок. Это был великий день для них. 
Они видели чудеса, выслушали учение, но вместо 
размышления над этим, они спорят. Разве это не 
странно? Были ли вы на таком служении, где 
прослушали прекрасную проповедь, а через 10 минут 
между вами возникли споры и унизительный 
скандал? Похоже, проповедь улетучилась, не оставив 
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и следа в сердцах! Кого Божье слово интересует? 

 1 Петра 2:19: «Ибо это достойно 
благодарности, если человек за совесть по 
отношению к Богу переносит горе, страдая 
несправедливо.» 

 Урок страдания, смерти и умирания в том, 
чтобы поставить свою волю, всего себя и свои 
амбиции в сторону. 

 Кто будет следующий, желающий 
первенствовать? Потому Иисус им преподает особый 
урок: он берёт ребёнка и ставит его посреди их. 

 Марка 9:35-37: «И он сел, и позвал 
двенадцать, и говорит им, Если кто желает быть 
первым, тот и будет из всех последним и всем 
слугой. 

 36- И он взял дитя и поставил его посреди 
них: и когда взял его на руки, сказал им, 

 37- Всякий. Кто примет одно из таких детей 
во имя моё, принимает меня: и всякий, кто меня 
примет, не меня принимает, но того, кто послал 
меня.»  Он показывает им обычного ребёнка. 

 Сегодня дети манипулируют нами, командуют. 
Им кажется, что они всё знают. Но так не было во 
времена Господа Иисуса. Была иерархия в обществе, 
где были старейшины и начальники. Если в комнату 
входил человек с седыми волосами, дети вставали, 
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отдавая ему таким образом честь. В те времена дети 
относились с уважением к родителям. Они слушались 
взрослых, выполняли просьбы сразу, без 
отлагательств. Такими были те дети. Им не нужно 
было долго думать, они знали, что последует за 
непослушанием, потому вели себя тихо. 

 Имеете ли вы детское чувство невинности, 
послушания, верности, доверия? 

 Иисус показывает ученикам, что путь «вниз» — 
это путь смирения, кто смирён, тому воздадут честь. 

 Посмотрите в Луки 14:11: «Ибо всякий, 
возвышающий себя, унижен будет, а тот, кто 
смиряет себя, возвышен будет.» Путь вверх — это 
путь унижения и только через самоуничижение 
поднимаются. 

 Иисус говорит, что вещи в Его царстве 
отличаются от мирских, земных. Соломон этому учил 
своих детей (Притчи 15). Этому в свою очередь 
научили его праотцы: Авраам, Исаак и Иаков. 

 Притчи 15:33: «Страх Господний — 
наставление мудрости; и перед почётом — 
смирение.» 

 А вы тут со своими амбициями; суетитесь, 
возвышаете себя, соревнуетесь, просчитывая, кто 
будет лучшим. 

 Иисус говорит, что если вы действительно 
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хотите быть первыми, вам нужно быть последними и 
всем слугой. Вам нужно быть таким, как дети. 
 Господь желает, чтобы мы уподобились детям. 
Он учит этих мужчин, чтобы они были доверчивыми, 
как малый ребёнок. 

 Марк 9:37: «Всякий, кто примет одно из 
таких детей во имя моё, принимает меня: и 
всякий, кто меня примет, не меня принимает, но 
того, кто послал меня.» 

 Это происходит, когда вы делаете что-либо во 
имя Господа, приняв Господа и Его учение лично. 
Прекрасно, если вы найдёте ребёнка, который не 
испорчен грехом. Дети подвергаются коррупции 
очень рано и это очень печально наблюдать. 
Телевизор, различные видеоигры портят их ум и 
зрение. (Марк 9:37: «Всякий, кто примет одно из 
таких детей во имя моё, принимает меня: и 
всякий, кто меня примет, не меня принимает, но 
того, кто послал меня.») Вся слава принадлежит 
одному Богу. 

 Иисус говорит: «Что вы ищете себе славы. Вы 
всё делаете наоборот?» Он проповедовал о том, 
чтоб быть никем. В этом - цель посещения горы 
преображения и принятия Его подобно малым детям. 
Лишь спасённое дитя Божье отдаёт Ему славу. Никто 
из таких детей не станет бегать, хвалясь самим собой, 
но будет хвалиться Отцом Небесным. 

 Сердце спасённых детей отвращается, когда он 
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хвалится более собой, а не своим отцом. 

 Похожи ли мы на детей или поступаем по-
детски? 
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Марк 9:38-50 - Пламя ада. 

 Марк 9:38-50: «И ответил ему Иоанн, 
говоря, Учитель, мы видели, как некто изгонял 
дьяволов во имя твоё, и он не следует за нами: и 
мы запретили ему, потому что не следует за 
нами. 

 39- Но Иисус сказал, Не запрещайте ему: ибо 
нет человека, кто сделает чудо во имя моё, 
который может легко злословить меня. 

 40- Ибо кто не против нас, тот на нашей 
стороне. 

 41- Ибо всякий, кто даст вам пить чашу 
воды во имя моё, потому что вы принадлежите 
Христу, истинно говорю вам, он не потеряет 
награды своей. 

 42- А всякий, кто послужит преткновением 
для одного из малых этих, которые верят в меня, 
тому лучше, чтобы мельничный жернов был 
повешен на шею ему, и он был брошен в море. 

 43- И если рука твоя служит для тебя 
преткновением отсеки её; лучше тебе войти в 
жизнь увечным, чем имея две руки, пойти в ад, в 
огонь, который никогда не угаснет: 

 44- Где червь их не умирает, и огонь не 
угасает. 
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 45- И если нога служит для тебя 
преткновением, отсеки её: лучше тебе войти в 
жизнь хромым, чем имея две ноги, быть 
брошенным в ад, в огонь, который никогда не 
угаснет: 

 46- Где червь их не умирает, и огонь не 
угасает. 

 47- И если глаз твой служит для тебя 
преткновением, вырви его: лучше тебе войти в 
царство Божье с одним глазом, чем имея два глаза, 
быть брошенным в огонь адский: 

 48- Где червь их не умирает, и огонь не 
угасает. 

 49- Ибо каждый огнём осолится, и каждая 
жертва солью осолится. 

 50- Соль добрая вещь: но если соль потеряет 
свою солёность, чем вы её приправите? Имейте 
соль в себе, и мир имейте друг с другом.» 

 Мы знаем из прошлого урока, что ученики 
обсуждали, кто из них будет большим (стихи 33-37: 
«...ибо по пути они спорили между собой, кто 
будет наибольшим.») 

 А у вас получается быть меньшим? 

 Мы далее читаем, что Иисус поставил малого 
ребёнка посреди них, чтобы научить, как обладать 
верой и послушанием малого ребёнка. 
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 Вернёмся к 38 стиху. Заметьте: «...он не 
следует за нами.» Я думаю, Пётр, Яков и Иоанн 
думали, что у них бизнес в сфере веры. Происходит 
территориальный диспут в отношениях Иоанна и 
других учеников с другими людьми. 

 Стихи 39-40. «Но Иисус сказал, Не 
запрещайте ему: ибо нет человека, кто сделает 
чудо во имя моё, который может легко 
злословить меня. 

 40- Ибо кто не против нас, тот на нашей 
стороне.» 

 Иисус объясняет, что любая работа, которая 
сделана во имя Его, требует от тебя определённой 
позиции! Эти люди выполняют работу во имя Иисуса. 
Это не значит что они спасены, но они работают во 
имя Его. Иисус предупреждал и ранее, что эти люди, 
кто бы они ни были, изгоняли дьяволов. 

 Матфея 7. Так же как и ложные учителя в 
Ветхом Завете, будут ложные пророки и учителя, 
которые воспользуются именем Иисуса, в Новом 
Завете. В этот момент Иисус объясняет, кто они такие. 

 Матфей 7:21: «Не каждый, кто говорит мне, 
Господи, Господи, войдёт в царство небесное; но 
тот, кто исполняет волю Отца моего, который 
на небе.» 

 Воля Отца в том, чтоб вы приняли Его Сына. 
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 Стих 22- «Многие скажут мне в тот день, 
Господи, Господи, разве не пророчествовали мы во 
имя твоё? И во имя твоё дьяволов изгоняли? И во 
имя твоё многие чудные дела делали?» 

 «Господи мы видели как кто то изгонял 
дьяволов во имя твоё.» 

 Стих 23- «И тогда объявлю им, Я никогда не 
знал вас: отойдите от меня, вы, которые делаете 
беззаконие.» 

 Итак, возможно делать вещи во имя Иисуса 
Христа, но не является волей Отца Небесного, чтобы 
просто использовать имя Иисуса Христа. Воля Отца в 
том, чтоб исполнять слово Иисуса Христа. 

 Стих 24- «Поэтому всякого, кто слушает 
эти слова мои, и исполняет их, я уподоблю 
человеку мудрому, который построил дом свой на 
скале:» 

 Выполнять вещи во имя Иисуса Христа не 
достаточно. Вместе с тем Господь говорит, что если 
кто-то делает какие-либо вещи во имя Его, не нужно 
пытаться останавливать его. Многие вещи делаются 
ложно. 

1. Ученики волновались не только о том, 
кто будет большим. 

2. Служение, которое Господь поручает 
нести своим ученикам в городах и 
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селениях, не должно ломать устоев тех 
городов. 

Моим делом является указать на ошибки, для 
меня лучше возвышать истину, потому что тот, кто не 
против нас, на нашей стороне (стих 40). Здесь контраст 
с двумя другими истинами, данными Иисусом. 

 Посмотрите в Луки 11:23: «Кто не со мной, 
тот против меня: и кто не собирает со мной, тот 
разбрасывает.» 

 Иисус повторяет своё учение, говоря: 
«Истинно, истинно...» в Матфея 12:30: «Кто не со 
мной, тот против меня; и кто не собирает со 
мной, тот разбрасывает.» 

 В чём состоит наша работа; моя и ваша? 

 Наше дело - не ходить и вести битву с ложными 
религиями и системами ради Иисуса Христа, 
используя данную нам силу. Нашим делом является 
использовать силу, данную Богом, для проповеди 
истины и Евангелия. 

 Мы должны привлекать людей, вытаскивая их 
из лжеучений религиозных систем, преподавая им 
истину. Вам не нужно с ними воевать! 

 Марк 9:41: «Ибо всякий, кто даст вам пить 
чашу воды во имя моё, потому что вы 
принадлежите Христу, истинно говорю вам, он не 
потеряет награды своей.». Здесь Он разговаривает 
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с учениками, поставив ребёнка посреди них. (Бог 
вознаграждает людей на земле). Он говорит о том, 
чтобы дать нечто тому, кто принадлежит Христу. Это 
действительное применение мы находим в Матфея 
25. 

 Марк 9:41: «…потому что вы принадлежите 
Христу...» 

 А вы принадлежите Христу? Кто так делает, не 
потеряет своей награды. 

 Марк 9:42: «А всякий, кто послужит 
преткновением для одного из малых этих, 
которые верят в меня, тому лучше, чтобы 
мельничный жернов был повешен на шею ему. И он 
был брошен в море.» Теперь он уподобляет их малым 
детям, принадлежащим Ему благодаря тому, что они 
делают. Он поставил малое дитя посреди и провёл 
параллель между детьми и Господом. Дети — 
Господни. 

 Сравним из стихов 41-42 тех, кто принадлежит 
Христу и тех малых, верующих в Него. (Обратите ещё 
раз внимание на стих 42). 

 Вот, о чём нам нужно предупредить этих 
людей: они делают вещи во имя Христа, не согласуясь 
с Его словом. Нам нужно достичь «тех малых» и 
спасти их. 

 Кто так поступает (стих 42), обманывая «этих 
малых», разбрасывает а не собирает со Христом. 
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 Теперь Иисус будет преподавать учение об 
огне ада. 

1. Мы знаем, что ада не было в Генезис 1. Библия 
говорит, что было создано небо и земля. 
Информация об Аде не появляется в Библии до 
5 книги Библии, Второзакония, где Бог 
«зажигает» ад, действительно существующий. 

2. Иисус Христос, Сын Божий, верил в ад. (И здесь 
без возражений). 

3. Иисус Христос Сын Божий верил что ад как 
место вечного горения...без возражений. 

 Марк 9:43-44: «И если рука твоя служит для 
тебя преткновением отсеки её; лучше тебе войти 
в жизнь увечным, чем имея две руки, пойти в ад, в 
огонь, который никогда не угаснет: 

 44- Где червь их не умирает, и огонь не 
угасает.» 

 Этот огонь, на который он ссылается. Помните 
там, в Матфея, Он сказал: «Отойдите от меня, я 
никогда не знал вас.»? (Это из Матфея 7). Позже он 
говорит об аде в Матфея 25, когда речь идёт о 
грядущем суде. 

 Матфея 25:41: «Тогда скажет и тем, 
которые по левую руку, Уйдите от меня, вы, 
проклятые, в огонь вечный, приготовленный 
дьяволу и ангелам его:» 
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• Огонь никогда не угасает, это вечный огонь, 
огонь ада. Он приготовлен не для человека, а 
для дьявола и его ангелов. Приготовлен для 
непослушных, бунтующих ангелов. Эти ангелы 
были некогда близки к Богу, они лицезрели 
Бога, были на горе Божьей, видели Его славу. 
Затем они восстали против Него, и Бог создал 
место для них, ад. 

• Господь никогда не желал, чтоб люди попадали 
туда. Если вы и попадёте в ад, то это только ваш 
выбор. 

 «Господь не желает, чтобы кто погиб, но 
чтобы все пришли к покаянию». 

 Марк 9:44: «Где червь их не умирает и огонь 
не угасает.» 

 Вам нужно понять несколько вещей: 

1. Вы не умираете, оказавшись в аду. Вы не 
исчезните, не испаритесь, не умрёте. Вы не 
будете, отсутствуя телом, представлены 
Господу. Вы будете живы в аду и не сможете 
ещё раз умереть, чтоб попасть на небо. Вы 
будете продолжать оставаться живыми. 

 Марк 9:45-46: «И если нога служит для тебя 
преткновением, отсеки её: лучше тебе войти в 
жизнь хромым, чем имея две ноги, быть 
брошенным в ад, в огонь, который никогда не 
угаснет: 
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 46- Где червь их не умирает, и огонь не 
угасает.» 

 Вы это усвоили? Иисус сказал дважды, что 
попав в адский огонь вы будете живы, не умрёте. 

 Потому Господь преподаёт этот предмет, эту 
реальность. 

 72% людей в мире не верят в ад. 

 Марк 9:47: «И если глаз твой служит для 
тебя преткновением, вырви его: лучше тебе 
войти в царство Божье с одним глазом, чем имея 
два глаза, быть брошенным в огонь адский:» 

 Он говорит о царствии Божьем, духовном 
царстве задолго до креста. Не идите в ад, войдите в 
царствие Бога. Если ваши руки удерживают вас от 
Божьего царства, избавьтесь от рук. Если ваши ноги 
удерживают вас от Божьего царства избавьтесь от ног. 
Если ваши глаза удерживают от царства Божьего, 
избавьтесь от глаз. 

 Марк 9:45-48: «И если нога служит для тебя 
преткновением, отсеки её: лучше тебе войти в 
жизнь хромым, чем имея две ноги, быть 
брошенным в ад, в огонь, который никогда не 
угаснет: 

 46- Где червь их не умирает, и огонь не 
угасает. 

 47- И если глаз твой служит для тебя 
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преткновением, вырви его: лучше тебе войти в 
царство Божье с одним глазом, чем имея два глаза, 
быть брошенным в огонь адский: 

 48- Где червь их не умирает, и огонь не 
угасает.» 

 Снова Господь Иисус продолжает говорить об 
этом. Из всех пророков, проповедовавших в Ветхом 
Завете, Иисус проповедовал об аде больше, чем 
другие пророки в Библии. Один из тех, кто так же 
много говорил об аде, был Соломон. Семь раз в его 
книгах упоминается слово ад. Исайя упоминает об 
этом 6 раз, Иезекииль - 4 раза, Моисей упоминает 
один раз, в книге Откровение говорится 4 раза. Павел 
не употребляет ни разу слово ад. От послания 
Римлянам до Евреям об аде не сказано ни разу. 

 Необходимо осознать, что ад реален. Наши 
души, которые спасены, избежали опасности, а души, 
оказавшиеся в аду, там и останутся. 

 Иисус проповедует доктрину ада. 

1. Ад - реальное место огня. 

2. Ад находится внизу. 

 Притчи 15:24: «Путь жизни для мудрого — 
вверх, чтобы удалиться от ада внизу.» 

 Второзаконие 32:22: «Ибо огонь возгорелся в 
гневе моём. И будет жечь до ада нижайшего...» 
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 Этот огонь находится у основания, внутри 
земли, далеко от Бога, находящегося на небе. (В 
центре земли есть место, называемое адом). 

3. Бог зажёг его в своём гневе. (Второзаконие 
32:22). 

4. Ад — это место вечного огня и суда. 

 Матфей 23:33: «Вы, змеи, вы, род гадючий, 
как избежите вы осуждения ада?» 

 Господь преподаёт об этом и подтверждает 
своё учение многими местами. 

 Есть 7 «сюрпризов» в отношение ада. 

1. Первый сюрприз — это то, что ад реален. 

2. Сюрприз в том, что вы там очень быстро 
можете оказаться. Когда ваша (неспасённая) 
душа покинет тело, вы сразу окажетесь в аду. 

3. Исайя 5:14: «Поэтому ад расширился, и без 
меры раскрыл пасть свою: и сойдут в него 
слава их, и множество их, и помпа их, и тот, 
кто радуется.» Ад переполнен. Он 
расширяется. 

4. (Матфея 23) Ад наполнен религиозными 
людьми. Даже религиозные люди, которые 
пользуются именем Иисуса Христа, окажутся 
там. Не достаточно ходить и использовать Его 
имя, вам необходимо пребывать в Его Слове, в 
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Слове, которое спасает людей. 

5. Следующий сюрприз в том, что оттуда нет 
выхода. У вас не будет второго шанса. 

6. 6- й сюрприз описан в книге Плач Иеремии 3:1-
8: «Я человек, который увидел бедствие от 
жезла гнева его. 

 2- Он повёл меня, и привёл во тьму, а не во 
свет. 

 3- Несомненно, он обратился против меня; 
весь день обращает против меня руку свою. 

 4- Плоть мою и кожу мою он сделал старой; 
сокрушил кости мои. 

 5- Построил против меня, и окружил меня 
желчью и мукой. 

 6- Посадил меня в тёмных местах, как давно 
умерших. 

 7- Обнёс меня изгородью, чтобы я не вышел: 
сделал цепь мою тяжёлой. 

 8- Также, когда я воплю и кричу, он не 
допускает молитву мою.» 

 Когда ты будешь плакать, находясь в аду, Бог 
будет тебя игнорировать. Слишком поздно взывать к 
Нему! 

7. Притчи 1:29-32: «Ибо они возненавидели 



475 

 

знание, и не избрали страха ГОСПОДНЕГО: 

 30- Ничего не захотели из совета моего; 
презрели всё обличение моё. 

 31- Поэтому будут они вкушать от плода 
пути своего, и насыщаться замыслами своими. 

 32- Ибо отвращение простых убьёт их, и 
преуспевание глупцов погубит их.» 

 Они тогда поймут, что сами себя послали в ад. 

Иисус желает, чтоб мы знали, что ад реален и ужасен. 
Вместо того, чтобы беспокоиться о ложных 
проповедниках, проповедующих во имя Иисуса, мы в 
свою очередь должны проповедовать Иисуса Христа 
так, чтоб люди были спасены. 

 Марк 9:49: «Ибо каждый огнём осолится, и 
каждая жертва солью осолится.» 

 Здесь Господь уподобляет соль огню. 

Посмотрите в Исход 29: каждый будет осолен 
огнём. Вы являетесь существом, созданным из трёх 
частей (дух, душа, тело), как и Бог в трёх лицах (Отец, 
Сын и Дух Святой). Одна ваша часть при этом может 
быть искупленной, а другая подвергаться тлению. 

 В Исход 29:11: «И убей бычка пред 
ГОСПОДОМ, у двери скинии собрания.» объясняется, 
что делать с жертвой и как правильно приносить 
жертву. 
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 Есть части говядины, принесённые Богу в 
жертву, которые дают наслаждение Ему. (Стих 14) Эту 
часть нужно осолить огнём. При этом не позволялось 
входить в Божье присутствие. Библия говорит, что 
плоть и кровь царства Божьего не наследуют. Эту вашу 
часть Бог сожжёт. Вы будете осолены огнём, как 
жертва. Та преходящая, временная ваша часть будет 
сожжена. Но благодарение Богу, что наша душа и дух 
избегнут этой участи. 

 Но тело не выйдет из огня. 

 Сделали ли вы всё законно, согласно его слову? 

 Другая наша часть изменится и обновится. 
Подумайте об этом: прежде Бог позволял вам 
приходить в Его присутствие. Подумайте и 
представьте себе ситуацию, когда вы входите в дом, в 
который позволительно входить только здоровым 
людям, у которых нет болезней, рака, различных 
инфекций. 

 Там присутствует величайший доктор у 
которого есть способность, прежде, чем вы пройдёте 
в дверь, удалить любую бактерию, любой рак и ввести 
вас внутрь с совершенным здоровьем. Это то, что Бог 
собирается сделать. Некоторые ваши части он 
«сожжёт вне стана», прежде, чем введет вас внутрь. 
Вы будете осолены огнём. Будут части, которые нужно 
сжечь прежде, чем вы войдёте внутрь. Вы будете не 
только осолены огнём. 

 Марк 9:49 (заметьте): «...каждая жертва 
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солью осолится.» 

 (1 Коринфянам 3) Говорится о каждой жертве, 
принесённой Господу с момента вашего спасения, а 
вы их принесли достаточно. Вы жертвовали для 
Господа временем, деньгами, работой, вещами. 

 1 Коринфянам 3:13: «Каждого дело 
сделается явным: ибо день объявит его, потому 
что оно будет открыто огнём; и огонь испытает 
дело каждого, какого рода оно есть.» Заметьте: 
«Каждого дело сделается явным...» В тот день ваша 
жертва и ваше дело предстанут перед Богом у 
судилища Христова. И день покажет: является это 
золотом, серебром, драгоценными камнями или 
деревом, сеном и соломой? 

 Что вы сделали из любви к Господу? И почему 
вы это сделали? Сделали ли вы это для Его славы? Или 
вы сделали для своей славы? Как вы это сделали? 

 Несколько вещей: 

1. Ваши дела будут испытаны огнём. 

2. Вы будете осолены огнём, потому как ваша 
часть будет очищена. 

3. Только те дела войдут на небо, которые 
очищены огнём. 

 1 Коринфянам 3:14-15: «Если чьё дело, 
которое он строил на нём, устоит, тот получит 
награду. 
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 15- Если чьё дело сгорит, тот потерпит 
урон: но сам он спасётся; но так, как огнём.» 

 Есть много вещей, которые вы сделали ради 
имени Иисуса, но не согласно Божьего слова, и всё это 
будет деревом, сеном, соломой. Они сгорят... Потому 
в Марка Иисус даёт своим ученикам прекрасный 
урок. 

 Марк 9: Он учит их реальности адского 
пламени, учит реальности огня и необходимости соли 
и сжигания. 

 Марк 9:50: «Соль добрая вещь: но если соль 
потеряет свою солёность, чем вы её приправите? 
Имейте соль в себе, и мир имейте друг с другом.» 

 Здесь соль подобна огню. Соль — это горячая, 
строгая проповедь Божьего слова. Соль - добрая вещь. 
И вы должны иметь соль в себе, а также мир друг с 
другом. 

 Другими словами, если есть «горячие и 
жгущие» вещи в Божьем слове, то они должны быть 
применены к вам, к вам лично, а не к другим. Богу не 
нужны суетящиеся изгнанники дьяволов, 
осуждающие и проповедующие горячо и тяжело в 
отношение других людей. Проповедуй горячо и строго 
прежде всего самому себе, тебе это необходимо. 

 Сёстры, читайте эти отрывки, применяя их в 
отношение жён, а не мужей. Имейте в себе соль, 
чтобы потом иметь мир с вашим мужем. Мужья, вам 
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нужно читать эти отрывки, применимо к себе. Они 
осолят вас, и вы будете иметь мир с вашей женой. 

 Вы видите, мы хотим обжечь всех! Мы 
нуждаемся в соли и жжении в себе. 

 Господь говорит, чтобы мы держали соль в 
себе. Имейте мир друг с другом! 

 Посмотрите в Колоссянам 4. Похожи ли мы 
на этих людей? Что вы думаете в отношение вас 
самих? 

 Колосcянам 4:5-6: «Ходите в мудрости по 
отношению к тем, кто вне, выкупая время.» 

 Иисус говорит: «Вам нужно осолить себя. Вы 
должны намного строже относиться к себе, нежели 
к окружающим вас людям». 
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Марк 10:1-16 - Ложное убежище - 
Что Библия говорить о разводе. 

 Марк 10:1-16: «И он поднялся оттуда и 
приходит в пределы Иудеи, у отдалённой стороны 
Иордана: и опять собирается к нему народ; и, по 
обыкновению своему, он опять учил их. 

 2- И подошли к нему фарисеи и спросили его, 
Законно ли человеку удалять жену свою? Искушая 
его. 

 3- И он ответил и сказал им, Что заповедал 
вам Моисей? 

 4- И они сказали, Моисей позволил писать 
разводное письмо и удалять её. 

 5- И Иисус ответил и сказал им, Из-за 
жестокосердия вашего он написал вам это 
правило. 

 6- Но от начала сотворения, Бог создал их 
мужчиной и женщиной. 

 7- По этой причине оставит человек отца 
своего и мать, и прилепится к жене своей; 

 8- И они двое будут одной плотью: так что 
они уже не двое, но одна плоть. 

 9- Поэтому, что Бог соединил, пусть никто 
не разъединяет. 
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 10- И в доме ученики его опять спросили его 
о том же. 

 11- И он говорит им, Всякий, кто удалит 
жену свою и женится на другой, 
прелюбодействует против неё. 

 12- И если женщина удалит мужа своего и 
выйдет за другого, она прелюбодействует. 

 13- И приводили к нему детей, чтобы он 
прикоснулся к ним: и ученики его упрекали тех, кто 
приводил их. 

 14- Но когда Иисус увидел это, он был очень 
недоволен, и сказал им, Пустите малых детей 
приходить ко мне и не запрещайте им: ибо 
таковых есть царство Божье. 

 15- Истинно говорю вам, всякий, кто не 
примет царства Божьего, как малое дитя, тот не 
войдёт в него. 

 16- И он взял их на руки, положил руки на них 
и благословил их.» 

 Развод в семьях. 

 Марка 10:1: «И он поднялся оттуда и 
приходит в пределы Иудеи, у отдалённой стороны 
Иордана: и опять собирается к нему народ; и, по 
обыкновению своему, он опять учил их.» 

 Большая часть книги Марка сфокусирована на 
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служении Иисуса в Галилее. Евангелие от Марка — это 
евангелие для Иудеев, Матфея — это евангелие для 
неспасённых иудеев, где описывается большей 
частью храм и иудеям объясняются ветхозаветные 
отрывки в отношение Христа. 

 Марк — это новозаветное евангелие для 
спасённых иудеев. Оно написано, чтобы показать им 
нужду в том, чтобы быть занятыми в распространении 
Божьего Слова! Марк говорит иудеям о их занятости. 

Потому мы имеем 9 глав галилейского 
служения. Теперь же фокусом станет иудейское 
служение, когда оно перемещается в район храма. 
Господь желает преподать урок о семье. Он будет 
преподавать Свой урок о браке и детях. 

 Марка 10:1: «И он поднялся оттуда и 
приходит в пределы Иудеи, у отдалённой стороны 
Иордана: и опять собирается к нему народ; и, по 
обыкновению своему, он опять учил их.»   

 Господь Иисус Христос - учитель. Учительство - 
очень важное служение. Каждый дар, который даётся 
Богом для созидания церкви; апостольство, 
пророческий дар, евангелизация или пасторство, 
необходимо развивать в учении. 

 Иисус ждёт, что Его ученики будут учиться. 
Проповедь очень важна для нас. Это - 
провозглашение истины к погибающему человеку. Так 
говорит Господь! Вам нужно родиться свыше! Очень 
просто проповедовать: вы просто берёте текст и 
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проговариваете его! Вместе с тем, когда вы 
обращаетесь к Божьему народу, необходимо 
научение. Вместе с провозглашением слова 
необходимо научение, объяснение сказанного слова. 
Учитель объясняет слово не для козлов, свиней и псов, 
потому что они не понимают его. Учитель питает своих 
овец. 

 Потому Иисус возвращается в Иудею как 
пастырь Израиля и учит их. Когда он учит людей, 
появляются спорщики, задающие вопросы. 

 Марк 10:2: «И подошли к нему фарисеи и 
спросили его, Законно ли человеку удалять жену 
свою? Искушая его.» 
 Они не задают вопрос для того, чтобы узнать 
ответ. Они спрашивают Его с целью искусить, 
поставить подножку, чтоб Он упал. Они желают 
спровоцировать Иисуса, чтоб подловить его на словах, 
когда бы они могли воскликнуть: «Вы слышали, что 
Он сказал???» 

 Это было большой проблемой для Иудеев в то 
время: причина развода. В то время среди народа 
иудейского умножались разводы. Разводы 
практиковались язычниками, для них развод стал 
обычной вещью. Потому фарисеи приходят, чтобы 
искусить Его. 

 Я очень осторожен в отношение ответов на 
некоторые вопросы людей. Есть 2 вида людей в этом 
мире: 1-е — это те, которые искренне хотят знать ответ 
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на свой вопрос, 2-е — это те люди, которые задают 
вопросы, искушая тебя, желая уличить тебя в чём-то, 
чтоб ты себя плохо чувствовал. Как видите, этот 
предмет составлял огромную важность. 

 В Марка 6 был тот, кто проповедовал о том, что 
нельзя разводиться. Его звали Иоанн Креститель, и он 
был обезглавлен. 

 Фарисеи надеялись, что если и Иисус скажет 
нечто подобное, то и его обезглавят. 

 Другим предметом, о котором у них был спор 
и который разделял их, — это две школы 
преподавания о разводе. 

 Одним из тогдашних учителей был раввин 
Хилел, другим был раввин Шемайя, где учился 
Гамалиил. Либералы были против консерваторов. 

 В консервативной школе учили, что 
необходимо оставаться вместе и не разводиться, не 
смотря на обстоятельства. Либеральная школа 
предлагала найти причину нечистоты и написать 
разводное письмо. 

 Важно следующее: В ответе Иисуса звучит к 
ним вопрос. 

 Марк 10:3: «...Что заповедал вам Моисей?» 
Иисус говорит: «Если вы задаёте мне вопрос, 
давайте обратимся к Книге книг! Что об этом 
говорит Библия?» 
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 Сравните Марка 10:4: «И они сказали, Моисей 
позволил писать разводное письмо и удалять её.» 
и Второзаконие 24:1-4: «Когда кто возьмёт жену и 
женится на ней и будет, что она не найдёт 
благосклонности в глазах его, потому что он 
нашёл какую-то нечистоту в ней: то пусть он 
напишет ей разводное письмо и даст его в руку её, 
и вышлет её из дома своего. 

 2- И когда она уйдёт из дома его, она может 
идти и быть женой другого. 

 3- И если последний муж возненавидит её и 
напишет ей разводное письмо, и даст его в руку её, 
и вышлет её из дома своего; или если умрёт этот 
последний муж её, который взял её себе в жёны; 

 4- Её прежний муж, который отослал её, не 
может опять взять её себе в жёны, после того, 
как она осквернилась; ибо это есть мерзость пред 
господом: и ты не сделаешь так, чтобы грешила 
эта земля, которую Господь Бог твой даёт тебе в 
наследие.» 

 Это не то, о чём думал Иисус, когда они задали 
ему вопрос. Они тем самым открыли, что содержат их 
сердца, о чём они прочитали в Библии. Это была 
нечистота и в этом они искали возможности скрыться 
от ответственности. 

 Что такое нечистота? Как определить 
нечистоту? 
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• Иисус испытывает их сердца: «Что Моисей 
написал?» Они знали часть того, что написал 
Моисей, ведь это обсуждалась в писаниях, но 
это не было тем, о чём подумал Иисус, когда 
задал им вопрос. 

• То, о чём думал Иисус, он говорит, когда они 
высказали свой предположительный ответ. 

 Марка 10. Иисус говорит, используя термины 
из отрывков Писания, что написано в Коринфянам. 

 Марк 10:5: «И Иисус ответил и сказал им, Из-
за жестокосердия вашего он написал вам это 
правило.» 

 Почему Бог написал Второзаконие 24? Потому 
что видел нечестивое сердце мужа. Он осознавал, что 
мужчина будет использовать женщину, что он 
способен сделать её жизнь сущим адом. 

 Бог же говорит, что мужья в Его милости, Его 
власти, чтоб женщина, жена, была свободна от этого 
бремени, чтоб был она была на свободе, а не в 
рабстве. Бог позволил мужу отпустить жену, но это не 
было желанием Его сердца. 

 Марк 10:6: «Но от начала сотворения, Бог 
создал их мужчиной и женщиной.» 

 Когда Господь спрашивал, что писал Моисей, 
Он надеялся, что они обратятся к начальным главам 
Писания, к тому, что Бог имел ввиду в начале. 
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 Видите, как Господь желает добраться до корня 
проблемы? Вот, что Он желает сделать. Они 
спрашивают о разводе, при этом их вопрос поставлен 
неправильно. Вместо того, чтобы спрашивать о 
разводе, они должны были спрашивать о браке: «Что 
нам нужно сделать, чтобы укрепить брак? Что 
нужно сделать, чтобы брак стал лучше? Как 
сделать наш брак более святым?» Они же сразу 
открывают своё нечестивое сердце, когда пришли с 
вопросом о разводе. При этом они ищут пути, как 
избежать ответственности. Они не спрашивают о 
возможностях укрепления брака, а ищут повод, как 
избежать сути вопроса. 

 Иисус говорит: «Вы начинаете историю с 
конца, а не с начала. Когда Бог увидел ваше сердце 
окаменелым, он дал вам причину, чтобы обвинить 
жену, оставил «лазейку» для вас, но вначале, когда 
он нас создал, так не было.» 

 Марка 10:6: «Но от начала сотворения, Бог 
создал их мужчиной и женщиной.» Посмотрите на 
начало творения. Иисус - Создатель! Он верит в Адама 
и Еву. 

Иисус желает обратить их взор на начало 
творения, когда Бог создал всё хорошо весьма. Он 
цитирует отрывок из Генезис 2. 

 Марк 10:7-9: «По этой причине оставит 
человек отца своего и мать и прилепится к жене 
своей; 
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 8- И они двое будут одной плотью: так что 
они уже не двое, но одна плоть. 

 9- Поэтому, что Бог соединил, пусть никто 
не разъединяет.» 

 Иисус говорит: «Мой Отец и Я сотворили 
физический союз, называемый браком, с той целью, 
чтобы двое стали одним целым». 

 Иисус представит фарисеям два парадокса. 
Парадокс в том, что двое станут одним и парадокс в 
том, что если человек не станет, как малое дитя, не 
войдет в царство Божье. 

 Это парадоксы, касающиеся христианства. 
Когда вещи не проявляются снаружи, тогда должна 
быть перемена, изменение изнутри. Господь говорит: 
«Посмотрите, я создал двоих физических с целью 
создать одно. Почему физическая цель? Физическая 
цель защищает творение. Брак был создан с 
определённой целью. 

 Целью Иисуса, когда он спросил о том, что они 
читали у Моисея, было заставить их процитировать 
Генезис 2. 

 Когда вы читаете 2 главу Генезис, вы видите, 
что Господь говорит в стихах 18-22: «И сказал Господь 
Бог, Не хорошо быть человеку одному; сделаю ему 
помощника, подходящего для него. 

 19- И образовал Господь Бог из земли 
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каждого зверя полевого и каждую птицу небесную; 
и привёл их к Адаму, чтобы увидеть, как он 
назовёт их: и как бы Адам ни назвал каждую живую 
тварь, то и было имя её. 

 20- И дал Адам имена всему скоту и птице 
небесной, и каждому зверю полевому; но для Адама 
не нашлось помощника, подходящего для него. 

 21- И навёл Господь Бог на Адама глубокий 
сон, и он уснул: и взял он одно из рёбер его и закрыл 
плоть вместо него; 

 22- И ребро, которое Господь Бог взял от 
человека, сделал он женщиной и привёл её к 
человеку.» 

 Бог проникает внутрь человека и достаёт его 
ребро, расположенное ближе всего к сердцу, чтоб 
установить сердечную связь. Это не была кость со 
стопы человека, чтобы он мог попирать свою жену, 
или с головы человека, чтоб жена не была его 
начальником и не руководила им, а кость близкая к 
сердцу человека, чтобы эти двое были связаны и 
чтобы у обоих была одна цель, как в физическом 
измерении, так и в духовном. 

 Вот, в чём действительная цель Бога для 
человека: чтоб его жена была ему помощницей. Она 
дана ему в помощь. 

 Бог имеет цель для этого человека, ведь он 
один со всем не справится. Без жены мужчина 



490 

 

недостаточен, потому Бог творит его вторую 
половину. 

 (В служении лучше быть женатым!) 

 Если Вы неженаты, Вы - недостаточны, ваша 
вторая часть отсутствует. 

 Генезис 2:22-23 (пропустим 24): «И ребро, 
которое Господь Бог взял от человека, сделал он 
женщиной и привёл её к человеку. 

 23- И сказал Адам, Это теперь кость от 
костей моих и плоть от плоти моей: она будет 
называться Женщина, потому что взята от 
Мужчины. 

 25- И были они оба наги, человек и жена его 
и не стыдились.» Стих 24 будто ниоткуда приходит. 
Что это за стих? Это стих, написанный Моисеем. 

 Иисус говорит в Марка 10: «Что вам Моисей 
написал?» Моисей написал Генезис 2:24. 

Моисей написал о единстве, о божественности 
брака. Он не писал о методах развода, о том, как 
разорвать взаимоотношения. 

 Господь спрашивает: «Как читаешь?» 

 Вот, что делает здесь Господь. Он обучает 
народ, который всегда в конфузе. Разве вы не 
сконфужены? Как же выбраться из тумана конфуза. 
(Во время тумана чем выше поднимаешься, тем 
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меньше видишь и чем ты ниже, тем меньше тумана.) 
Хороший метод выхода из тумана — склониться на 
колени. Смирить себя — это хороший метод 
избавиться от тумана проблем. Вы не сможете 
выбежать из тумана, вы будете выползать из него. (Это 
духовные уроки на примере происходящего в 
физическом измерении). 

Фарисеи в замешательстве, они думали, что на 
их вопрос Он ответит из Второзакония 24, но Господь 
не обращается к Второзаконию, потому что их сердца 
всё равно не выслушали бы разъяснения. Он не 
бросает жемчуга перед свиньями. 

 Ученики, когда они вошли в дом, снова 
спросили Его об этом предмете. 

 Марка 10:10-12: «И в доме ученики его опять 
спросили его о том же. 

 11- И он говорит им, Всякий, кто удалит 
жену свою, и женится на другой, 
прелюбодействует против неё. 

 12- И если женщина удалит мужа своего, и 
выйдет за другого, она прелюбодействует.» 

 Теперь Иисус даёт истолкование о 
прелюбодеянии, но они пропустили это разъяснение. 
Они думали, что прелюбодеяние — это обычный блуд. 

 Мы помним о физическом союзе. Когда Бог 
соединил мужчину и женщину в союзе, они оба стали 
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одной плотью. Потому как это - физический союз, то 
только физическая причина может разрушить их союз. 
Если один из них умер, то другой может жениться, так 
как свободен. 

 Посмотрите в Матфея 19 (пока держите 
закладку в Марка 10). 

 Матфей 19: Вы задаёте неправильный вопрос, 
если, ища развода спрашиваете: «Когда для меня 
позволено разводиться? Какие есть основания для 
моего развода? Как сделать это правильно? Как мне 
избежать брачной ответственности?» 

 Матфей 19:8: «Он говорит им, Моисей из-за 
жестокосердия вашего попустил вам удалять жён 
ваших: но от начала не было так.» 

 Что может разрушить брачный союз? 

1. Смерть. 

2. Блуд. 

 Матфей 19:9: «И я говорю вам, Всякий, кто 
удалит жену свою, если это не из-за блуда...» (Блуд 
— это интимные отношения с другим мужчиной, 
кроме мужа). Если развод не по этой причине, в 
результате чего вы женитесь на другой, то вы 
прелюбодействуете. 

Блуд — это физический акт, потому Господь 
позволяет расторгнуть брак. В Израиле блудника 
побивали камнями. Если вы блудите, вас побьют 
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камнями. 

Физический союз разрушается по физической 
причине. Такое «разрешение» - не совершенная воля, 
не желательное дело. Бог предпочитает покаяние, 
милость, прощение и восстановление. 

 Потому Бог желает нас чему-то научить. Я хотел 
бы дать вам ещё несколько объяснений 
прелюбодеяния: (Матфея 5) Это не только физическое 
прелюбодеяние. Есть два других вида 
прелюбодеяния. 

 Матфей 5:27-28: «Вы слышали, что было 
сказано древними, Не прелюбодействуй: 

 28- Но я говорю вам, Что всякий, кто 
смотрит на женщину, чтобы вожделеть её, уже 
прелюбодействовал с ней в сердце своём.» 

 Бог говорит, что есть не только физическое 
прелюбодеяние, есть и духовное. И это - не повод для 
развода. Если бы это было поводом для развода, то не 
было бы брака. 

 Бог есть Дух. Человек смотрит на внешность, а 
Бог смотрит на сердце. Человек может не знать, что 
кто-то, смотря на женщину, имеет похоть к ней, но Бог 
всё знает. 

 Иисус учит, что Бог есть Дух, и Он хочет, чтоб вы 
понимали, что Божий суд обязательно придёт в один 
день. Он говорит иудейскому народу в царствии 
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небесном, что мы теперь на более высоком плане. Мы 
не только в физической сфере, где важно не 
прикасаться, не прелюбодействовать. Когда мы 
говорим о Божьем присутствии, то всё должно быть 
намного лучше, чем обычное хорошо. Вы скажете: «Я 
ни с кем не переспал!» Бог говорит о духовном 
взгляде: «Ты был с 3000 женщин. Я наблюдал за 
тобой в театре, когда ты смотрел фильм, играл в 
футбол.» Здесь Бог говорит не только о физическом 
прелюбодеянии, но и о прелюбодеянии в мыслях. 

 То, чему он учит в Марка 10 - третий вид 
прелюбодеяния, на основании контракта. 

• Физическое прелюбодеяние — это контакт 
физический. 

• Духовное прелюбодеяние — это наши 
греховные мысли, представления, 
воображение. 

В Марка 10 описывается контрактное 
прелюбодеяние, известное в иудейской практике. 
Прибегнув к Второзаконию 24, Он разъясняет стих о 
нечистоте, когда пишется разводное письмо. Кто-то 
говорит: 

– «Я чист!» 

– «Нет, ты прелюбодей!» 

– «Но я имею закон на моей стороне!» 

– «Вы имеете неправильный закон на своей 
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стороне. Бог говорит, что это - 
прелюбодеяние по контракту. Ты идёшь, 
принимаешь женщину, 
прелюбодействуешь с ней и по никчемной 
причине пишешь ей разводное письмо.  Ты 
прелюбодействуешь!» 

 Это хорошо, когда закон земли Израиля на 
твоей стороне. 

– «Я даже имею выписку с церкви о том, что 
мой брак аннулирован.» (Они писали такие 
вещи.) 

 Матфей 19:10-12: «Его ученики говорят ему, 
Если так обстоит дело человека с женой его, то 
жениться нехорошо. 

 11- Но он сказал им, Не все могут принять 
слово это, кроме тех, кому это дано. 

 12- Ибо есть некоторые скопцы, которые 
от чрева матери своей родились так: и есть 
некоторые скопцы, которые оскоплены людьми: и 
есть некоторые скопцы, которые сами себя 
сделали скопцами ради царства небесного. Кто 
может принять это, пусть примет.» 

 Господь говорит, что желание Его Отца, чтобы 
все были спасены, хотя не все спасутся. Иисус говорит: 
«Не волнуйтесь о разводе и неверности. Я хочу, чтоб 
вы поняли природу брака.» 
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 Генезис 1:26-27: «И сказал Бог, Создадим 
человека в образе нашем, по подобию нашему: и 
пусть владычествуют они над рыбой морской и 
над птицей небесной, и над скотом, и над всей 
землёй, и над каждым пресмыкающимся, что 
пресмыкается по земле. 

 27- Так сотворил Бог человека в 
собственном образе своём, в образе Божьем 
сотворил его; мужчину и женщину сотворил их.» 

 Цель брака - иметь единство, так как Бог един. 
Человек - не отдельная личность, также, как и Бог — 
не отделённая личность. Человек двойствен по 
природе. Он — это не 2 индивида, но когда 2-е 
должны стать одним целым. Точно так же, как и Отец, 
Слово и Дух Святой. Лучший вариант — это когда они 
вместе. Божий лучший идеал для семьи — это 
единство отца и матери. 

 Почему? Потому что отец и мать приносят 
жизнь. Бог - Даятель жизни, Бог есть жизнь, в Нём - 
жизнь. 

 Иоанн 14:6: «Иисус говорит ему, Я есть 
путь, истина и жизнь: никто не приходит к Отцу, 
кроме как через меня.» 

 Отец и мать являются портретом Бога, который 
дарует жизнь, работая в единстве, таково его 
желание. 

 Как люди могут быть умножаться без 
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отцовского единения в браке. Это желание Бога. Бог 
любит души и любит жизнь. Только в таком союзе 
может производиться жизнь. 

 Господь инструктирует брак. Это единое 
основание, объявленное с самого творения. Бог 
создал мужчину и женщину. Они несовершенны друг 
без друга. Единство мужа и жены объединяет всё 
человечество. Женщина - дополнение мужчины. 

 Господь никогда не предполагал развода. 

 Марк 10:13-14: «И приводили к нему детей, 
чтобы он прикоснулся к ним: и ученики его упрекали 
тех, кто приводил их. 

 14- Но когда Иисус увидел это, он был очень 
недоволен, и сказал им, Пустите малых детей 
приходить ко мне и не запрещайте им: ибо 
таковых есть царство Божье.» Когда Иисус увидел 
это, ему не понравилось... Ученики вызвали 
недовольство у Господа. 

 Числа 11. Израильский народ был недоволен 
Божьим обеспечением.  Псалом 2. Язычники 
обижались, что у Него хватило смелости написать 
законы в Библии. Богу это также не было угодно. 

 Псалом 60 - ещё одно место, где Господь 
выражает своё недовольство. Его народ ропщет и 
проявляет недовольство. 

 Всё это так неугодно Господу! 
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 Стих 14- «Пустите малых детей приходить 
ко мне.» Пустите их не в церковь, не в религию, не в 
крещение. Он сказал: «Приводите их ко мне». Вам 
нужно приводить ваших детей к Иисусу, дающему 
духовную жизнь. 

 В браке есть цель: 

1. Оставаться вместе и приводить детей к 
духовной жизни. 

2. Спасённые дети. Иисус говорит: «Я — Бог. Это 
моё царство, и я привожу туда детей. Это 
мои дети. Каждый, рождённый заново 
является Божьим дитём». 

 Марк 10:15-16: «Истинно говорю вам, 
Всякий, кто не примет царства Божьего, как 
малое дитя, тот не войдёт в него. 

 16- И он взял их на руки, положил руки на них 
и благословил их.» 

 Это физическое касание и этот поцелуй - для 
каждого ребёнка, который рождается в этот грешный 
и злой мир. 

 Для того, чтобы спастись, вам нужно прийти к 
Богу, уподобившись малым детям. 

 Что мы усвоили о семье? 

1. Бог желает, чтобы мужчина и женщина 
были вместе, стали одним целым. 
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2. Семья — это портрет Бога — Главы., а 
это способность давать физическую 
жизнь, ведь того требует продолжение 
рода человеческого. 
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Марк 10:14-22 - Всё, что я хочу, - 
это всё, в чём я нуждаюсь. 

 Марк 10:14-22: «Но когда Иисус увидел это, 
он был очень недоволен, и сказал им, Пустите 
малых детей приходить ко мне и не запрещайте 
им; ибо таковых есть царство Божье. 

 15- Истинно говорю вам, Всякий, кто не 
примет царства Божьего, как малое дитя, тот не 
войдёт в него. 

 16- И он взял их на руки, положил руки на них, 
и благословил их. 

 17- И когда он вышел в путь, подбежал 
некто и преклонился перед ним и спросил его, 
Учитель добрый, что мне делать, чтобы 
унаследовать жизнь вечную? 

 18- И Иисус сказал ему, Почему ты 
называешь меня добрым? Нет никого доброго, 
кроме одного, то есть, Бога. 

 19- Ты знаешь заповеди, Не 
прелюбодействуй, Не убивай, Не кради, Не 
лжесвидетельствуй, Не мошенничай, Почитай 
отца твоего и мать. 

 20- И он ответил и сказал ему, Учитель, всё 
это соблюл я от юности моей. 

 21- Тогда Иисус, взглянув на него, полюбил 
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его и сказал ему, Одного тебе не достаёт: иди, 
продай всё, что имеешь и отдай бедным, и будешь 
иметь сокровище на небе: и приходи, бери крест и 
следуй за мной. 

 22- И он опечалился от этого слова и ушёл 
огорчённый, ибо он имел большие владения.» 

  Всё, что я желаю, — это то, в чём я нуждаюсь. 

 Библия говорит, что имея пропитание и 
одежду, мы должны быть довольны. Люди, к 
сожалению, неблагодарны. 

 Павел говорит: «Я научился быть 
благодарным в любой ситуации.» Симона Петра 
ангел должен был разбудить в тюрьме, чтобы его 
освободить. 

 Посмотрите на такую ситуацию: когда идёт 
человек вниз, вы идёте вместе с ним вниз. Должна 
быть настоящая перемена в человеческом сердце, 
прежде чем он начнёт служить Господу. Для того, чтоб 
познать Бога, вам нужно обладать Его характером, 
лишь тогда вы приобретёте Его характеристику. Вам 
нужен прежде всего Благословляющий, затем 
благословения. Вам нужен Даятель прежде, чем вы 
получите даяние. 

 Есть люди больше заинтересованные в дарах, 
чем в Даятеле. Я верю, что если мы по настоящему 
свяжем себя с Даятелем всех благ, то Он правильно 
представит и дары нам. Бог сказал, что блаженное 
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давать, чем принимать. 

 Брат Рулоф говорил: «Я верю в даяния, но верю 
в них лишь потому, что я живу.» 

 Вы никогда не будете иметь определённых 
прав до тех пор, пока не исправитесь! Мы не сможем 
успокоить людей до тех пор, пока они не усядутся. 

 Вы не можете перестать быть эгоистичными, 
пока не умрёте для себя. (Каждый рождается 
эгоистом.) С возрастом вы становитесь только хуже. 
Взрослые люди — это самые эгоистичные люди в 
мире. Малые дети, наоборот, отдадут всё, что у них 
есть. Эгоизм усиливается, когда мы отвергаем себя. 
Никто не будет эгоистичным, когда отречётся от себя. 

Если вы хотите жить, вам нужно умереть. 
Хотите возвыситься, станьте ниже. Хотите обрести 
жизнь, потеряйте её! 

 Жили вместе двое мальчишек. Они вместе 
играли, спали. Они жили в одном посёлке. Случилось, 
что обоих звали одним и тем же именем - Давид. 
Один Давид пошёл одним путём, другой Давид - 
другим путём. Один Давид умер на коленях, на 
миссионерском поле в Африке. Его имя было Давид 
Ливингстон. Он по-настоящему стал живым камнем, 
что и означает его фамилия, потому что он встретил 
живой камень (Иисуса). Его друзья, индейцы, 
подходили к его палатке несколько раз в день, когда 
он перешёл в вечность. Всякий раз они снова 
возвращались к своим занятиям, думая, что он 
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молится наедине. Когда же, наконец, они вошли к 
нему и дотронулись до его холодного тела, они 
поняли, что этот старый воин умер в сражении. Они 
вырезали его сердце и похоронили в его любимой 
стране, посреди чёрных людей, которым он посвятил 
свою жизнь. Тело же его они переправили в его 
страну, обратно, где на дороге встретился другой 
Давид, который шатался, будучи в нетрезвом 
состоянии, небритым, от которого исходил запах 
гнили и разложения. 

У этого Давида жизнь была потрачена впустую. 
В конце пути, оставшись разочарованным и 
поражённым, он сказал: «Вот Давид, друг моего 
детства. Он пошёл одной дорогой, а я — другой. И 
теперь я стою здесь, а его проносят уважающие его 
люди, которые помнят его и плачут по нём, так как 
свою жизнь он провёл правильно». 

 Каждый из вас, кто находится ещё на этом пути, 
должен знать: Давид Ливингстон потерял свою жизнь, 
чтоб обрести её снова. Он был смирённым, и Бог его 
возвысил. Он умер для себя, потому теперь живёт. 

 А для чего живёте вы? 

 Марк 10:14: «Но когда Иисус увидел это, он 
был очень недоволен, и сказал им, Пустите малых 
детей приходить ко мне и не запрещайте им; ибо 
таковых есть царство Божье.» Иисусу не 
нравилось, что к Нему не пускали детей. Посмотрите, 
«Иисус был очень недоволен...» Ученики Его встали 
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между детьми и Иисусом. 

• Если вы позволите чему-то встать между 
вашими детьми и Иисусом, Он также будет 
вами недоволен! 

 Я знаю, что становиться между детьми, — это 
значит не впускать молитву в дом. В таком доме 
отсутствует чтение Библии. Всё, что мы ставим между 
детьми и Иисусом, становится проклятием для наших 
детей. 

 Стихи 14-15: «Но когда Иисус увидел это, он 
был очень недоволен, и сказал им, Пустите малых 
детей приходить ко мне и не запрещайте им; ибо 
таковых есть царство Божье. 

 15- Истинно говорю вам, Всякий, кто не 
примет царства Божьего, как малое дитя, тот не 
войдёт в него.» 

 Это как раз и объясняет, почему так трудно 
впоследствии привлечь людей к спасению. Очень 
трудно гордого и успешного человека привести к 
спасению. Ведь ему нужно смириться, уподобившись 
малым детям. Чтобы спастись, нужно стать малым 
дитём. 

 Когда Нееман пришёл к проповеднику за 
помощью, его очень рассердило то, что сделал 
проповедник. 

 (Вы никого из людей не приведёте к спасению 
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до тех пор, пока они не рассердятся. Я верю, что 
принятие спасения, — это то же, что и обращение. 
Когда мы принимаем спасение, мы должны 
обратиться. Если вы не спасены, обращение не имеет 
смысла). 

 Стих 16. (Заметьте): «...он взял их на руки...» 
Иисус возьмёт вас на руки, а дьявол бросит вниз. 

 (Это не значит, что с миром что-то не то, а 
значит, что есть что-то неправильное в церкви.) 

 Стихи 16-17: «И он взял их на руки, положил 
руки на них, и благословил их. 

 17- И когда он вышел в путь, подбежал 
некто и преклонился перед ним и спросил его, 
Учитель добрый, что мне делать, чтобы 
унаследовать жизнь вечную?» 

 Помните, дьявол сводит всех вниз. Стихи 18-
20: «И Иисус сказал ему, Почему ты называешь 
меня добрым? Нет никого доброго, кроме одного, 
то есть, Бога. 

 19- Ты знаешь заповеди, Не 
прелюбодействуй, Не убивай, Не кради, Не 
лжесвидетельствуй, Не мошенничай, Почитай 
отца твоего и мать. 

 20- И он ответил и сказал ему, Учитель, всё 
это соблюл я от юности моей. 

 21- Тогда Иисус, взглянув на него, полюбил 



506 

 

его и сказал ему, Одного тебе не достаёт: иди, 
продай всё, что имеешь и отдай бедным, и будешь 
иметь сокровище на небе: и приходи, бери крест и 
следуй за мной.» Видите? Он это соблюдает от 
юности! (Стих 21.) 

 Этот стих отделяет «овец от козлов». Здесь 
говорится: «Я понаблюдал и сделал вывод: не время 
строить заборы и разгораживать территорию, 
время - всё продать и пойти на передовую.» 

 Вы думаете, этот юноша с радостью 
согласился? 

 Стих 22- «И он опечалился от этого слова и 
ушёл огорчённый, ибо он имел большие владения.» 
Почему он ушёл с печалью? Потому что у него было 
большое имение. Человек не может иметь большие 
владения без того, чтобы это имущество не завладело 
им. 

 Не многим людям удалось скопить имущество 
без того, чтоб богатство не завладело им. Если вы 
желаете ничего не иметь, вы никогда не будете 
завистливым или бедным. Сможете ли вы сказать: 
«Всё, что я хочу, — это то, в чём я нуждаюсь. Боже, 
я хочу, чтоб Ты восполнил сам мои нужды.»? 

 Просите миллион посвящённых долларов от 
миллиона посвящённых христиан. 

 Моя молитва о том, чтобы дети-сироты были 
проповедниками праведности. 
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 Стихи 23-27: «И Иисус посмотрел вокруг и 
говорит ученикам своим, Как трудно будет тем, 
кто имеет богатство, войти в царство Божье! 

 24- И ученики изумлялись словам его. Но 
Иисус отвечает опять и говорит им, Дети, как 
трудно тем, кто надеется на богатство, войти в 
царство Божье! 

 25- Легче верблюду пройти сквозь ушко 
иглы, чем богатому войти в царство Божье. 

 26- И они чрезвычайно изумлялись, говоря 
между собой, Кто тогда может спастись? 

 27- И Иисус, взглянув на них, говорит, У 
людей это невозможно, но не у Бога: ибо всё 
возможно у Бога.» Теперь мы подходим к тексту. 

 Стих 28- «Тогда Пётр начал говорить ему, 
Вот, мы оставили всё и последовали за тобой.» 

 В этом весь секрет. Тот, кто верен в малом, как 
говорит Иисус, будет верным и во многом. Он также 
говорит, что если вы не верны в том, что принадлежит 
другому человеку, то не будете верными и в том, что 
принадлежит вам. 

 Бог учит нас: то малое является многим, если в 
нём - Бог. 

 Мы должны взять то, что мы имеем, каким бы 
малым оно не было и хранить, говоря: «Это твоё, 
Боже! Мой талант не сгорит, он будет вложен в 
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благое дело». 

 Всё, что вам нужно сделать, — это войти в 
молитвенную комнату и посвятить своё добро Богу. 
Он будет это охранять 24 часа в сутки. 

 Мы должны делать Божье дело Божьим путём, 
с Божьим оружием. 

 Марка 10:28: «...мы всё оставили...» Пётр 
себя жалеет. Он говорит, что они (ученики) всё 
оставили! Иисус говорит: «Я очень рад, что ты 
говоришь об этом!» 

 Стих 29 ключевой: «И Иисус ответил и 
сказал, Истинно говорю вам, нет никого, кто 
оставил дом или братьев, или сестёр, или отца, 
или мать, или жену, или детей, или земли ради 
меня и евангелия.» 

 Я верю, что если вы «питаетесь» Словом 
Божьим, получаете пищу с небес, дарующую 
неизречённую полноту, вы сможете тогда толкать 
любой «груз». 

 Сейчас так много церквей, которые пытаются 
перебиваться «скидками», различными 
объявлениями и хитрыми фразами, тогда как люди 
умирают от духовного голода. 

 Если вы — бурильщик, как мой отец, вставайте! 
(Старые мулы могут подняться, только если они сыты.) 

 Посмотрите, что Бог желает нам дать. 
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 Стих 30: «Кто бы не получил во сто крат 
больше сейчас, в это время, домов и братьев, и 
сестёр, и матерей, и детей, и земель с гонениями; 
и в мире будущем — жизни вечной.» Заметьте, «Кто 
бы не получил во сто крат больше сейчас...» 

 Вы знаете, когда вы получаете благословение 
из вашей Библии? Когда вы принимаете всё сказанное 
в ней буквально. Вы можете всё воспринимать 
символически, но тогда вы лишите себя многих 
благословений. 

 В Стихе 30 Бог говорит: «Если вы вложите 
ваши деньги в мой банк, я вам выдам 100% доход уже 
теперь!» 

– Брат Пол, ты в это веришь?  

– Он сказал это! 

– Можешь ты это доказать? 

– Я уже теперь из этого живу. 
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Марк 10:17-34 - Чистка лука. 

 Марк 10:17-34: «И когда он вышел в путь, 
подбежал некто, и преклонился перед ним, и 
спросил его, Учитель добрый, что мне делать, 
чтобы унаследовать жизнь вечную? 

 18- И Иисус сказал ему, Почему ты 
называешь меня добрым? Нет никого доброго, 
кроме одного, то есть, Бога. 

 19- Ты знаешь заповеди, Не 
прелюбодействуй, Не убивай, Не кради, Не 
лжесвидетельствуй, Не мошенничай, Почитай 
отца твоего и мать. 

 20- И он ответил и сказал ему, Учитель, всё 
это соблюл я от юности моей. 

 21- Тогда Иисус, взглянув на него, полюбил 
его и сказал ему, Одного тебе не достаёт: иди, 
продай всё, что имеешь и отдай бедным, и будешь 
иметь сокровище на небе: и приходи, бери крест и 
следуй за мной. 

 22- И он опечалился от этого слова и ушёл 
огорчённый, ибо он имел большие владения. 

 23- И Иисус посмотрел вокруг и говорит 
ученикам своим, Как трудно будет тем, кто 
имеет богатство, войти в царство Божье! 

 24-  И ученики изумлялись словам его. Но 
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Иисус отвечает опять и говорит им, Дети, как 
трудно тем, кто надеется на богатство, войти в 
царство Божье! 

 25- Легче верблюду пройти сквозь ушко 
иглы, чем богатому войти в царство Божье. 

 26- И они чрезвычайно изумлялись, говоря 
между собой, Кто тогда может спастись? 

 27- И Иисус, взглянув на них, говорит, У 
людей это невозможно, но не у Бога: ибо всё 
возможно у Бога. 

 28- Тогда Пётр начал говорить ему, Вот, мы 
оставили всё и последовали за тобой. 

 29- И Иисус ответил и сказал, истинно 
говорю вам, Нет никого, кто оставил дом или 
братьев, или сестёр, или отца, или мать, или 
жену, или детей, или земли, ради меня и евангелия, 

 30- Кто бы не получил во сто крат больше 
сейчас, в это время, домов и братьев, и сестёр, и 
матерей, и детей, и земель, с гонениями; и в мире 
будущем жизни вечной. 

 31- Но многие, которые первые, будут 
последними; и последние первыми. 

 32- И были они в пути, восходя в Иерусалим; 
и Иисус шёл впереди них: и они удивлялись; и идя 
следом, боялись. И он снова взял двенадцать и 
начал говорить им, что должно случиться с ним.» 



512 

 

Богатый юноша. 

 Мы уже изучали с вами урок о браке и разводе, 
теперь мы начнём чтение Библии в Марка 10 со 
стихов 17-22. 

 Здесь описывается история о молодом богатом 
начальнике, и встречается она 3 раза в Евангелиях: от 
Матфея 19, от Марка 19, а также от Луки 18. 

 Мы узнаём, что этот молодой человек 
подбежал к Иисусу. (Несмотря на свою молодость, он 
очень богат и имеет определённую власть.) 

 В Израиле начальником мог быть только тот, 
кто происходил из родословной класса начальников. 
Было два начальствующих класса: те, которые от 
Иуды, имели право на политический трон, а также те, 
которые происходили от Левия, и они имели право 
начальствовать в храме, в религиозной сфере. 

 Мы не знаем, из какого класса был этот 
молодой человек. Заметьте, что он говорит: «Учитель 
добрый, что мне делать, чтобы унаследовать 
жизнь вечную?» Он задал хороший вопрос. 

 Многие люди об этом не спрашивают, а живут 
так, как им заблагорассудится. Но в каждом из нас есть 
желание наследия, чтобы жить дольше. Многие люди, 
с которыми я говорю, боятся смерти. Этот молодой 
человек желает иметь вечную жизнь. Он был иудеем 
(стих 17). Об этом же говорится и в Луки, но Матфей 
пишет фразу: «Что доброго мне сделать, чтобы 
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иметь жизнь вечную?» 

 Этот молодой юноша понял, что по наследству 
жизнь вечная не передаётся. Посмотрите ещё раз: 
«Что доброго мне сделать?» 

 В своём разуме он установил цель, чтобы 
получить жизнь вечную, а значит, по его мнению, он 
должен что-то сделать. 

 Существуют определённые действия, которые 
я должен выполнять при определённых условиях. 
Если вы изучаете религию, то должны знать, что это — 
система, где что-то можно делать, а что-то нельзя. 

 Вместо того, чтобы ответить, Иисус 
останавливает всех, идущих с ним. (стих 18). Первое, 
что Он делает, обращаясь к молодому человеку, — это 
наводит его на размышление. (Иногда Господь задаёт 
вопрос, чтобы заставить человека задуматься). 

 Господь пробует привести молодого 
иудейского человека к осознанию того, что Иисус 
Христос - Мессия. Он собирается показать через 
серию уроков, что войти в царствие Бога и иметь 
жизнь вечную - не зависит от того, что ты делаешь. Всё 
зависит от того, в кого мы верим и кому доверяемся. 
Иисус хочет, чтобы молодой человек пришёл к Нему и 
осознал, что Он - Мессия, что Он — Бог: «Если я добр, 
значит ты признаёшь, что я — Бог?» 

 Этот молодой человек ничего подобного не 
делает, потому что он сконцентрирован на «делании». 
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 Господь начинает с ним разговор, уже зная 
чему он доверяет. Иисус направляет его взор на 
заповеди. Он говорит о заповедях, потому что 
осознаёт, что перед Ним — иудей. Кому, как не иудеям 
были даны заповеди в Исход 20. 

 Господь раскладывает перед юношей 
несколько социальных заповедей. (Они имели 2 
Скрижали с заповедями, данными на горе Синай, 4 из 
которых имеют отношение к Богу, а 6 — к людям. 

 Господь приводит ему на память заповеди, 
которые имеют отношение к людям. Именно в этих 
заповедях больше всего ставится акцент на 
отношения между людьми. Давайте и мы 
сфокусируемся на этих заповедях: не 
прелюбодействуй, не убивай, не кради, не произноси 
ложного свидетельства, не завидуй, почитай отца и 
мать». 

 Теперь мы слышим честный ответ молодого 
человека: «И он ответил и сказал ему, Учитель, всё 
это соблюл я от юности моей» Стих 20). 

 Большинство людей считает, если они так 
делают, то у них с Богом всё нормально и они пойдут 
на небо и будут в Божьем царстве. Все религиозные 
люди научены так думать, и потому этот юноша 
прилагает все усилия, соблюдая эти заповеди. 

 Стих 21: «Тогда Иисус, взглянув на него, 
полюбил его и сказал ему, Одного тебе не достаёт: 
иди, продай всё, что имеешь и отдай бедным, и 
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будешь иметь сокровище на небе: и приходи, бери 
крест и следуй за мной». 

 Иисус наблюдает за нами. Он — Творец, это Он 
создал нас. Это Он дал нам жизнь. Да, Иисус 
наблюдает! Да, Он любит! Это является его движущей 
силой в спасении людей. Это - движение любви, 
которое выполняет и движет работой по спасению 
погибающих людских душ. Иисус, наблюдая за этим 
молодым человеком, любит его и затем говорит ему 
истину. Посмотрите, что говорит Иисус: «Одного тебе 
не достаёт...» Он приводит его к первой скрижали 
закона: «Иди, продай всё, что имеешь и отдай 
бедным, и будешь иметь сокровище на небе:» 

• Мы знаем разницу между жизнью вечной и 
наследством, потому что вечная жизнь 
основана на вере, а наследие основывается на 
служении Богу. 

 Посмотрите на ключ: «...и приходи, бери 
крест, и следуй за Мной». 

Иисус говорит молодому человеку, что ему 
нужно оставить то, что он имеет, то на что он потратил 
большую часть жизни. (стих 21.) Другими словами, 
Он просит его сделать выбор между материальными 
вещами и следованием за Господом. 

 Братья, он ушёл, выбрав короткий путь. 

 Стих 23: «И Иисус посмотрел вокруг и 
говорит ученикам своим, Как трудно будет тем, 



516 

 

кто имеет богатство, войти в царство Божье!» 

 Многие неправильно толкуют это 
высказывание, говоря, что богатые люди не могут 
быть спасёнными. 

 Стих 24: «И ученики изумлялись словам его. 
Но Иисус отвечает опять и говорит им, Дети, как 
трудно тем, кто надеется на богатство, войти в 
царство Божье!» Заметьте: «...ученики изумлялись 
словам Его.» Его ученики были иудеями, они росли в 
другой экономике. 

 Посмотрите во Второзаконие 28: Бог 
устанавливает взаимоотношения с этими иудеями, 
они были простыми людьми. 

 Вы не могли быть иудеем только потому, что 
желали быть одним из них. Вам нужно было им 
родиться. Если вы родились иудеем, Бог давал вам 
землю для проживания. 

 Его ученики были обычными людьми, 
имеющими физические обещания. 

 Второзаконие 28 — это глава, в которой Бог 
объясняет, что даст своему народу физические 
благословения, если они будут послушны Ему. 

 Второзаконие 28:1-2: «И случится, если ты 
будешь прилежно слушать голоса Господа Бога 
твоего, чтобы соблюдать и исполнять все 
заповеди его, которые я заповедую тебе сегодня, 
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что Господь Бог твой поставит тебя на высоту 
над всеми нациями земли: 

 2- И придут на тебя все благословения эти и 
настигнут тебя, если будешь слушать голоса 
Господа Бога твоего.» 

 Бог обещал своим детям., что если они будут 
послушны, Он благословит их. Потому Он даёт им 
обещание в стихах 11-12: «И сделает тебя Господь 
изобильным в имуществе, в плоде тела твоего, и в 
плоде поля твоего, и в плоде скота твоего, в земле, 
в которую Господь клялся отцам твоим дать 
тебе. 

 12- Откроет тебе Господь доброе 
сокровище своё, небо, чтоб давать дождь земле 
твоей в сезон свой, и благословлять всякое дело 
руки твоей: и будешь давать взаймы многим 
нациям, а одалживать не будешь.» 

 Поэтому его ученики наблюдают за Иисусом, 
когда приходит этот человек и спрашивает о вечной 
жизни. Они смотрят на этого человека и думают: «Он 
молод, богат, является одним из тех, кто 
относится к высшему классу. Кажется, что у него 
всё есть, потому что он послушен, а Бог обещал 
благословить послушание. Потому этот человек 
точно достоин жизни вечной!» Так думали ученики. 

 Это называется теологией воздаяния. Они 
верили, что Бог вознаграждает небом или наказывает 
адом, основываясь на том, что вы делали. Вот, о чём 
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думали эти люди. Говоря простыми словами: если вы 
сделаете достаточно добра, то когда вы предстанете 
перед Божьим судом, Он позволит вам войти на небо. 
И если вы делали зло, Бог пошлёт вас в ад. 

 Потому эти иудейские ученики посмотрели, что 
этот молодой человек делает всё правильно, что он 
достаточно богат, причём он не разбогател 
воровством, ведь только что он сказал, что не крадёт, 
и сделали определённый вывод. 

 Господь установил экономику внутри нации 
Израиля: если ты трудишься, тебя вознаграждают. Вот 
так было в Израиле. Но это были временные 
благословения, они не были вечными, а только для 
настоящего времени: теперь и здесь. Они не 
переносятся в духовную сферу. Духовная сфера 
отличается от временной, земной сферы. 

 Ученики удивлялись всему этому, они сидят и 
наблюдают за происходящим. 

 Посмотрите в книгу Притчи 10: существует 
много богатых людей, у которых всё есть. Среди них 
много тех, у кого есть деньги и при этом они молоды, 
известны. Но они были пусты внутри. Всё это - 
временные благословения, они не отвечают вечным 
запросам сердца. 

 С иудейской точки зрения, говоря на языке их 
времени, если вы поступаете правильно, Бог вас 
благословит. 
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 Притчи 10:22: «Благословение Господне, - оно 
делает богатым и печали с ним он не 
прибавляет.» 

 Ученики размышляют: «Если он богат и 
соблюдает заповеди, тогда этот парень имеет 
жизнь вечную. Нам не понятно, что тут вообще 
происходит?» А Иисус говорит, что трудно будет тем, 
кто имеет богатство, войти в царство Божье! Ученики 
удивляются, поэтому Иисус переносит их на 
следующий уровень. 

 Марк 10:24 (только у Марка это присутствует): 
«И ученики изумлялись словам его. Но Иисус 
отвечает опять и говорит им, Дети, как трудно 
тем, кто надеется на богатство, войти в 
царство Божье.» 

 Стих 25: «Легче верблюду пройти сквозь 
ушко иглы, чем богатому войти в царство Божье.» 
Трижды Он говорит о царствии Божьем. 

Суть в следующем: царство Божье вечно, 
духовно. Он говорит: «Вы не войдёте в царство 
Божье благодаря делам, которые вы делаете на 
этой земле». 

 Господь смотрит на сердце. Он желает вступить 
в сердечные взаимоотношения с вами. Он ждёт таких 
взаимоотношений. 

 Этого молодого человека Иисус тоже 
приглашает к таким взаимоотношениям. 
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 Притчи 11:4: «Не доставляет пользы 
богатство в день ярости; а праведность 
избавляет от смерти.» 

 Псалом 49:1-2: «Послушайте это, все вы, 
люди; внемлите, все вы, обитатели мира: 

 2- И простые и знатные, богатые и бедные, 
вместе.» 

 Тот, кто доверился богатству и хвалится собой и 
множеством своего имущества, никогда не сможет 
выкупить брата своего, не даст Богу выкупа, поскольку 
искупление души драгоценно. Ценность души 
превосходит все богатства мира. 

 Этот молодой человек ищет временных вещей. 
Он говорит: «Мне достаточно этого имущества.» 
(Закон является детоводителем, приводящим нас ко 
Христу.) 

 Иисус пытается показать ему, что глупо 
доверяться своему имуществу, чтобы обеспечить себе 
Божье благоволение. Нам нужно доверять Господу, 
мы должны верить в Господа Иисуса Христа. Он 
предлагает ему особые взаимоотношения: «Следуй за 
мной! Променяй всё на взаимоотношения со Мной!» 

 Думаю, то, что Иисус пытается до него донести, 
описано в Матфея 6:24: «Никто не может служить 
двум хозяевам: ибо или одного будет ненавидеть, 
а другого любить; или же одного будет 
держаться, а другого презирать. Не можете 
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служить Богу и маммоне.» 

 Иисус говорит: «Не можете служить двум 
господам, не сможете угодить одновременно Богу и 
маммоне.» 

 Благодаря соблюдению этим парнем 
заповедей, Бог благословляет его материально. Этот 
молодой человек — уже начальник, он заботится о 
левитах. Его имущество было настолько великим, что 
после разговора с   Иисусом Христом он решил 
вернуться обратно, к своему имуществу. Он решил, 
что лучше иметь имущество, чем взаимоотношения с 
Господом. 

 Господь желает прикоснуться к сердцу этого 
молодого человека. 

 Матфей 6:24: «Никто не может служить 
двум хозяевам: ибо или одного будет ненавидеть, 
а другого любить; или же одного будет 
держаться, а другого презирать. Не можете 
служить Богу и маммоне.» У него была возможность 
последовать за Господом Иисусом Христом. 

 (Ученикам). 

 Говоря о спасении, хочу заметить, что Господь 
не желает так поступить с вами. Вы не относитесь к 
иудеям. Этот парень рос с Божьим словом, потому 
Господь убеждает его стать Его учеником. 

 Он желал привести его как к спасению, так и к 
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ученичеству. «Возьми крест и следуй за мной». Он 
позже объяснит, о каком кресте идёт речь. 

 Главная вещь, которую Господь желает вам 
показать здесь, — это жизнь вечная. В 1 Иоанна мы 
видим, что она не основывается на том, что мы 
делаем, а основывается на взаимоотношениях с Тем, 
кто благ и который является Воскресением и Жизнью 

 1 Иоанна 5:9-10: «Если мы принимаем 
свидетельство людей, свидетельство Бога 
больше: ибо это есть свидетельство Бога, 
которым он засвидетельствовал о Сыне своём. 

 10- Тот, кто верит в Сына Божьего, имеет 
свидетельство в себе самом: тот, кто не верит 
Богу, сделал его лжецом, потому что он не верит 
свидетельству, которое Бог дал о Сыне своём.» 

 Когда вы рождаетесь заново, вы имеете 
Свидетеля внутри вас, Духа Божия. 

 Стих 11- «И это есть свидетельство, что 
Бог дал нам жизнь вечную, и эта жизнь в Сыне его.» 
Спасение — это не то, что мы делаем. Оно сокрыто в 
Божьем Сыне - Господе Иисусе Христе. 

 Стих 12- «Тот, кто имеет Сына, имеет 
жизнь; а тот, кто не имеет Сына Божьего, не 
имеет жизни.» 

 Богатый юноша спрашивает, что ему делать, 
чтоб иметь жизнь вечную. 
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 Мы узнали две вещи: 

1. Чтобы иметь жизнь вечную, нужно принять 
Иисуса Христа. 

2. Жизнь вечная не передаётся по наследству. 

 Спасение не в том, что вы делаете: 

 Посмотрите в Римлянам 10: когда Бог пишет 
Библию, Он являет великий разум. 

 Римлянам 10:1-5: «Братья, желание моего 
сердца и молитва к Богу за Израиль, чтобы они 
спаслись. 

 2- Ибо свидетельствую о них, что они 
имеют рвение Божье, но не согласно знанию. 

 3- Ибо они, не зная праведности Божьей, и, 
пытаясь установить свою собственную 
праведность, не покорились праведности Божьей. 

 4- Ибо Христос — конец закона к 
праведности каждому, кто верит. 

 5- Ибо Моисей описывает праведность, 
которая от закона, Что человек, который 
исполняет то, будет жить тем.» 

 Посмотрите на 5 стих: «...человек, который 
исполняет это, будет жить этим.» 

 Иисус здесь не имеет виду жизнь вечную. Он 
имеет ввиду, что лишь продлятся его дни на земле. 
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Если бы этот человек был плохим иудеем, Бог бы от 
него отрёкся. Цари, как мы видим в Библии, жили 39-
40 лет. Их срок жизни сокращался из-за зла, которое 
делали они перед Господом. Обычно 
продолжительность человеческой жизни составляла 
70 лет, согласно Псалму 90, затем люди умирали. 

 Посмотрите на 6 стих этого Псалма: «Утром 
она цветёт и вырастает; вечером скашивается и 
засыхает.» 

 Другими словами, не задавайте вопроса: 
«Был ли этот парень достаточно хорошим, чтоб 
пойти на небо? Было ли у той девушки достаточно 
добрых дел, чтоб пойти на небо.» Почему эти 
вопросы лишние? Потому что они вновь «сводят» 
Христа с высот. Христос говорит: «Если кто-то 
сможет прийти на небо через свои дела, пусть они 
похвалятся.» 

 Стихи 7-10: «Ибо мы исчезаем от гнева 
твоего, и от ярости твоей мы в тревоге. 

 8- Ты положил беззакония наши перед 
собой, тайные грехи наши на свет лица твоего. 

 9- Ибо все дни наши проходят в ярости 
твоей: мы проводим лета наши, как рассказ, 
рассказываемый. 

 10- Дней лет наших — шестьдесят лет и 
десять; и если по причине крепости их будет 
восемьдесят лет, крепость их однако, есть труд и 
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печаль; ибо она скоро обрывается, и мы улетаем.» 

 Иисус старается прикоснуться к сердцу 
молодого человека. 

 Марк 10:24: «И ученики изумлялись словам 
его. Но Иисус отвечает опять и говорит им, Дети, 
как трудно тем, кто надеется на богатство, 
войти в царство Божье.» 

 Здесь мы автоматически думаем о 
материальном богатстве. Это также включает 
богатство репутации, богатство добрых дел, богатство 
религиозного служения. Вы можете дописать сюда 
любые богатства, которым вы доверяетесь. 

 Вы знаете, что я оставил свои богатства и 
пришёл на миссионерское поле, чтоб служить всем 
этим людям. 

 Вы не можете, доверяя своим богатствам, 
войти в Божье царство. 

 Марк 10:25-26: «Легче верблюду пройти 
сквозь ушко иглы, чем богатому войти царство 
Божье. 

 26- И они чрезвычайно изумлялись, говоря 
между собой, Кто тогда может спастись?» 

 Посмотрите также на стих 27- «И Иисус, 
взглянув на них, говорит, У людей это не 
возможно, но не у Бога; ибо всё возможно у Бога.» 
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 Вы не можете спастись благодаря человеку, 
вы не можете спастись вашими делами! Но это не 
относится к Богу, потому что всё возможно Богу. 

 Посмотрите на предлог, который он 
использует (стих 27). Он не говорит, что все вещи 
возможны Богу. Он говорит: «У Бога». 

 Спасение это обоюдное согласие. Бог 
выполняет всю работу. 

 Марк 10:28-31: «Тогда Пётр начал говорить 
ему, Вот, мы оставили всё, и последовали за 
тобой. 

 29- И Иисус ответил и сказал, Истинно 
говорю вам, Нет никого, кто оставил дом или 
братьев, или сестёр, или отца, или мать, или 
жену, или детей, или земли ради меня и евангелия, 

 30- Кто бы не получил во сто крат больше 
сейчас, в это время, домов и братьев, и сестёр, и 
матерей, и детей, и земель с гонениями; и в мире 
будущем жизни вечной. 

 31- Но многие, которые первые, будут 
последними; и последние первыми.» 

1. Первое, что Он говорит об ученичестве, — это 
то, что ученичество возможно после спасения. 
Однако вы можете быть спасённым, но не быть 
учеником. Ученичество требует дисциплины. 
Иисус призывает этого молодого человека к 
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спасению и к последующему ученичеству. 

 Стих 21- «Тогда Иисус, взглянув на него, 
полюбил его и сказал ему, Одного тебе не достаёт: 
иди, продай всё, что имеешь и отдай бедным, и 
будешь иметь сокровище на небе: и приходи, бери 
крест и следуй за мной.» 

 Что же это означает? Затем Стих 30: «... с 
гонениями...» 

 Спасение — это приход ко кресту, а 
ученичество значит «взять крест». Ученичество стоит 
вам чего-то. Если вы спасены и в этом спасении вы 
проповедуете Иисуса Христа и Его евангелие, вы 
увидите нечто: для себя в стихе 29-30. Люди, которых 
вы знаете много лет, видят в вас перемену, и среди 
этих перемен вы отстаиваете интересы Господа. 

 Первое сопротивление, которое вы 
встречаете, приходит от членов вашей семьи. Это 
ваше решение - будете вы учеником Иисуса или нет. 

 И когда вы прошли через всё это: Стихи 30-31: 
«Кто бы не получил во сто крат больше сейчас, в 
это время, домов и братьев, и сестёр, и матерей, 
и детей, и земель с гонениями; и в мире будущем 
жизни вечной. 

 31- Но многие, которые первые, будут 
последними; и последние первыми». 

 Марк 10:32: «И были они в пути, восходя в 
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Иерусалим; И Иисус шёл впереди них: и они 
удивлялись; и идя следом, боялись. И он снова взял 
двенадцать и начал говорить им, что должно 
случиться с ним.» 

 Если вы на пути в Святой Город, знайте, Иисус 
идёт впереди вас. Ключ к ученичеству в том, чтобы 
прежде позволить пройти Господу. Самой большой 
ошибкой является, когда мы забегаем вперёд. 

 Иисус впереди - вы будете удивляться и когда 
вы последуете, вы будете бояться. Почему? Потому 
что Он начнёт открывать ваши духовные глаза на те 
ужасы и ловушки, о которых вы никогда не знали. Мы 
живём в опасном мире. Когда ученики следовали за 
Иисусом, они тоже боялись. Посмотрите - «И Он снова 
взял двенадцать...» (стих 32). 

 Бог открывает свои секреты своим слугам. Это 
не общие учения для толпы. Он начал говорить им о 
том, что произойдёт с ними. 

1. Вам нужно оставаться на пути. 

2. Вам нужно следовать за Иисусом. 

3. Вам нужно удивляться тому делу, какое Он 
делает. 

4. Вы будете в страхе. 

5. Господь начнет открывать многие вещи для 
вас. 
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 Посмотрите на откровение, которое Иисус 
даёт этим людям: 

 Марк 10:33-34: «Говоря, Вот, мы восходим в 
Иерусалим; и Сын человеческий отдан будет 
главным священникам и книжникам; и они осудят 
его на смерть и отдадут его язычникам: 

 34- И они будут издеваться над ним и 
бичевать его, и плевать на него, и убьют его: и в 
третий день он воскреснет.» Иисус будет терпеть 
их издевательства и гонения. 

 Братья, пребывая в пути, следуя за Иисусом, 
мы должны знать, что как наш Господь был гоним, так 
и мы будем подвергаться разным гонениям. 

 Вы - молодой богатый начальник, вы имеете 
деньги и славу и можете оставаться им столько, 
сколько захотите, если вам это нравится, а можете 
последовать за Иисусом. 

 Итак, Иисус или имущество? 

 Перед вами стоит выбор! 
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Марк 10:35-52 - Просьбы. 

Марк 10:35-52. 

 Марк 10:35: «И подходят к нему Иаков и 
Иоанн, сыновья Зеведея, говоря, Учитель, мы 
хотели бы, чтобы ты сделал для нас всё, чего ни 
попросим.» 

 Разве мы не так же относимся к Богу? «Господь, 
мы бы хотели, чтоб ты сделал для нас то, как нам 
хочется? Господь, мы хотим, чтоб ты был нашим 
Джином». Вот так мы себя ведём... 

 Господь говорит в Марка 10:36: «...Что бы вы 
хотели, чтобы я сделал для вас?» 

 Стих 37- «Они сказали ему, Дай нам, чтобы 
мы сели, один по правую руку, а другой по левую 
руку твою, в славе твоей.» 

 «Мы амбициозные парни, потому хотели бы 
добавить себе известности, мы хотим быть под 
ярким светом, хотим быть значимыми!» 

 Каждый хочет стать известным. Может, до 
спасения вы были тоже такими. До того, как я принял 
спасение, я играл в футбол и тоже хотел быть 
известным. 

 Я думаю, если вы будете честными сами с 
собой, если вы смотрите телевизор или рекламы, то 
видите много известных всем людей. Часто, когда мы 
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смотрим на них, то и сами желаем быть известными, 
хотим быть в центре внимания, быть значимыми. 

 Здесь мы видим учеников, у которых такое же 
отношение и амбиции; они хотят быть известными. 
(Мы также имеем тенденцию быть кем-то). 

Потому они, наверное, так думают: «Я никогда 
этого не добился в мире, но, возможно, в 
религиозных кругах мне это удастся, потому 
попробую сесть с одной стороны от Иисуса, а мой 
брат - с другой стороны, и тогда мы точно будем 
значимыми для друзей Иисуса!» 

 Вы знаете, что подобное происходит и в 
церквах. Люди хотят быть евангелистами, 
миссионерами или пасторами и находиться один - с 
правой стороны, а другой - с левой стороны от Иисуса. 

 Поэтому Иисус преподаёт небольшой урок. 
Послушайте его! 

 Марк 10:38: «...Вы не знаете, чего просите: 
можете ли пить из чаши, из которой я пью? И 
креститься крещением, которым я крещусь?» 

 Интересно, что об этом они уже слыхали 
раньше, где Он пояснял, через что Ему придётся 
пройти. 

 Если вы хотите быть поближе к Иисусу, вам 
тоже придётся проходить нелёгкий путь. 

 Ученики всего этого не видят. Они видели лишь 
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известность, славу, царские места, возвеличивание в 
общественных местах, приветствия и тому подобное, 
но они не видят другое. «Вы не знаете, о чём 
просите» (Марк 10:38). 

 Посмотрите, что ещё там говорится: 
«...можете ли пить из чаши, из которой я пью? И 
креститься крещением, которым я крещусь?» 

• Иисусу надлежит выпить чашу страдания из 
Божьей руки. Он желает пострадать за 
человеческие грехи. Он желал испытать всё, 
включая смерть. 

• Подумайте об этом: «Плата за грех — 
смерть»! Иисус никогда не грешил, тем не 
менее будет терпеть наказание как плату, 
которую не заслужил. 

 Это то же, что и вы желаете? Можете ли вы пить 
чашу эту, можете ли вы «креститься крещением, 
которым Я крещусь?» 

 Марк 10:39: «И они сказали ему, Можем...» 
(Эта смелость достойна удивления: «Мы сможем 
сделать это!») 

 Стихи 39-40: «И они сказали ему, Можем. И 
Иисус сказал им, Вы действительно будете пить 
из чаши, из которой я пью; и крещением, которым 
я крещусь, будете креститься: 

 40- Но сесть по правую руку мою и по левую 
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руку мою не есть моё, чтобы давать; но это будет 
дано тем, для кого приготовлено.» 

 Иными словами, говоря: «Вы будете 
испытывать страдания в вашей жизни, вы будете 
креститься в Мою смерть, и это будет вашим 
спасением, потому что мой Отец увидит вас на 
кресте со Мной, когда ваши грехи будут оплачены. 
Вот тогда вы будете свободны!» 

 Стих 40: «Но сесть по правую руку мою и по 
левую руку мою не есть моё, чтобы давать; но это 
будет дано тем, для кого приготовлено.» 

 Здесь показано, что Иисус признаёт с 
почтительностью главенство Отца. «Глава мужа — 
Христос, а глава Христа - Бог.» 

 Только Бог решает, кто куда сядет. 

 Когда вы читаете о дарах, которые розданы 
христианам (книга Коринфянам, Эфесянам и 
Римлянам), вам нужно понимать, что только Бог 
утверждает каждый член в теле так, как Ему угодно. 
Бог определяет, где наше место, и это не зависит от 
наших амбиций. Это - Божье определение. 

 Он учит их, но почему-то некоторые 
пропустили эту беседу. 

 Марк 10:41: там находятся 12 учеников, из 
которых двое просят славы и превосходства. 

 Стих 41: «И когда десятеро услышали это, 
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они начали быть очень недовольными Иаковом и 
Иоанном.» Остальные, как мы видим, выразили своё 
недовольство просьбой Иакова и Иоанна. Назревает 
ссора. У них есть аргументы: «Как так? Они будут 
возле Иисуса, а мы — нет? А почему мы не можем?» 
Все обижены из-за того, что Иоанн и Иаков 
показывают своё превосходство. 

 Марк 10: Иисус учит их некоторым принципам. 

 Стих 42: «Но Иисус подозвал их к себе и 
говорит им, Вы знаете, что те, которые 
считаются правителями язычников, 
господствуют над ними; и великие их властвуют 
над ними.» 

 В ответ на это рыбаки, наверняка, говорят: 
«Конечно, знаем!» Матфей, сборщик пошлин, также 
говорит: «Конечно, я знаю, я прекрасно понимаю, как 
это работает.» 

 Как видите, добиваясь определённого поста на 
рабочем месте, вы не вниз движетесь, а 
возвышаетесь. И чем выше вы поднимаетесь, тем 
выше ваш авторитет. Тогда вы можете распоряжаться 
рабочими и распределять ответственность между 
другими людьми: «Позаботься об этом! Принеси 
мне то!» Вы распоряжаетесь ими, делаете свою 
работу, а потом сидите и наблюдаете за всеми или 
заняты своим делом. 

 Иисус говорит, что так работают только 
язычники! Каждый пытается «выкарабкаться» наверх. 
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Вот так это работает; вы господствуете над теми, 
которые внизу. Если Вы встретите президента, он 
скажет вам, что вам нужно делать, не вы будете 
отдавать ему поручения. 

 Стихи 43-44: «Но так не будет среди вас: но, 
всякий, кто хочет быть великим среди вас, будет 
служителем вашим: 

 44- И всякий из вас, кто хочет быть самым 
главным, будет слугой всех.» 

 Работа господина Божьего царства - прямая 
противоположность работе мирского царства. 

 Марк 10:45: «Ибо и Сын человеческий пришёл 
не для того, чтобы ему служили, но чтобы 
послужить и отдать жизнь свою как выкуп за 
многих.» Это - ключевой стих всего евангелия от 
Марка. (Стих 45). 

 Иисус говорит: «Я не пришёл отдавать 
команды и приказы, Я пришёл служить!» 

 Посмотрите в книгу Исайи 42: Бог Отец говорит 
пророку Исайи о Его Сыне. 

 Исайя 42:1-4: «Вот слуга мой, которого я 
поддерживаю: избранный мой, в котором 
наслаждается душа моя; я положил дух мой на 
него; он выведет суд к язычникам. 

 2- Он не будет кричать, не возвысит и не 
даст услышать голоса своего на улице. 
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 3- Трости повреждённой не сломает и льна 
курящегося не угасит; он выведет суд к истине. 

 4- Он не ослабеет и не смутится, пока не 
установит суд на земле; и острова будут ждать 
закона его.» 

 Это пророчество о Господе Иисусе Христе, и 
сам Дух Святой вам подскажет, что этот слуга - Иисус 
Христос. 

 Матфей 12: здесь фарисеи собирают совет, 
чтобы убить Иисуса. Из стиха 14 мы видим, что Иисус 
узнаёт об этом и удаляется от них: «Тогда фарисеи 
вышли и держали совет против него, как бы им 
уничтожить его.» Эта толпа следовала за Ним. 

 Стих 16: «И велел им, чтобы они не делали 
его известным.» Иисус не хочет, чтобы Его делали 
известным. «Постарайтесь теперь 
молчать...сейчас не время проповедовать обо мне, Я 
должен проповедовать о моём Отце.» 

 Стихи 17-21: «Чтобы исполнилось сказанное 
через пророка Исайю, говорящего, 

 18- Вот, слуга мой, которого я избрал; 
возлюбленный мой, которым душа моя очень 
довольна: положу дух мой на него и возвестит суд 
язычникам. 

 19- Он не будет спорить, ни кричать; и 
никто не услышит на улицах голоса его. 



537 

 

 20- Повреждённой трости он не переломит 
и льна курящегося не угасит, пока не пошлёт суд к 
победе. 

 21- И на имя его будут уповать язычники.» 

 Дух Святой говорит, что всё это пророчество в 
книге Исайи 42 о Господе Иисусе Христе. Писание 
толкует нам Слова Бога. 

 Исайя 42: здесь мы впервые встречаемся со 
словом избранный. Кто этот избранный? Библия 
говорит о нём. 

 Есть смущающие нас люди, называющиеся 
кальвинистами, которые думают что они — эти 
избранные, что это - определённые люди. 

 Но Библия в этом отрывке ясно говорит нам, 
что избранным является Иисус Христос. 

 В Исайя 45 мы читаем, что избрание также 
относится и к нации Израиля, но доктринально это - 
Господь Иисус Христос. 

 Посмотрите ещё раз, кто является избранным в 
Исайя 42:1: «Вот слуга мой, которого я 
поддерживаю; избранный мой, в котором 
наслаждается душа моя; я положил дух мой на 
него: он выведет суд к язычникам.» 

 Он - слуга. Господь Иисус Христос смирил себя 
и об этом говорится в Филиппийцам 2:5-6: «Пусть 
тот ум будет в вас, какой был и во Христе Иисусе: 
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 6- Который, будучи в образе Бога, не 
грабежом быть равным Богу:» 

 В Исайя 14 и Иезекиля 28 мы читаем, что был 
херувим, который хотел украсть у Бога Его славу. Иисус 
— это тот, кто равен Богу, Иисус — Бог и всегда будет 
Богом! Вместе с тем, он уничижил себя, приняв образ 
слуги. 

 Иисус сказал: «Я пришёл не для того, чтобы 
люди кланялись мне в ноги. Наоборот, куда бы я ни 
пошёл, я вижу, что люди желают, чтоб я сделал 
нечто для них. Я служу им.» 

 Если вы желаете приблизиться к Богу, 
«спуститесь ниже»! Чем выше вы поднимаетесь в 
вашем христианстве, тем дольше вам придётся 
спускаться. Больше пребывайте на коленях, больше 
смирения, больше кротости, больше служения. 
Больше размышляйте о том, что вы можете для кого-
то сделать, а не о том, что должны сделать для вас. 
Только так вы станете ближе к «краеугольному 
камню». 

 Хотите быть великим — служите! 

 Марк 10:43-45: «Но так не будет среди вас: 
но, всякий, кто хочет быть великим среди вас, 
будет служителем вашим: 

 44- И всякий из вас, кто хочет быть самым 
главным, будет слугой всех. 
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 45- Ибо и Сын человеческий пришёл не для 
того, чтобы ему служили, но чтобы послужить и 
отдать жизнь свою как выкуп за многих.» Иисус 
делал всё прекрасно. Когда наступило время, Его 
пасха, когда приблизился Его час, Он знал, что Ему 
предстоит отправиться из этого мира к Отцу, и 
сказано, что «возлюбив своих, остающихся в этом 
мире, Он возлюбил их до конца». 

 Когда совершалась вечеря, Он, зная всё 
наперёд, отложил свою одежду в сторону, взял 
полотенце и, препоясавшись служил своим ученикам. 
Это произошло меньше чем за 24 часа прежде, чем Он 
повиснет на кресте. 

 Учение Его учеников неправильно и Он 
старается исправить их мышление. Ученики 
равняются на мирской порядок, который их окружал. 
Вы только тогда будете иметь правильное мышление, 
когда будете опираться на Писания. 

 Марк 10:46-52: «И пришли они в Иерихон: и 
когда выходил он из Иерихона с учениками своими и 
великим числом народа, слепой Вартимей, сын 
Тимея, сидел у обочины большой дороги, прося 
подаяния. 

 47- И когда он услышал, что это Иисус из 
Назарета, он начал кричать и говорить, Иисус, Сын 
Давида, смилуйся надо мной. 

 48- И многие велели ему, чтобы молчал: но 
он ещё больше кричал, Сын Давида, смилуйся надо 
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мной. 

 49- И Иисус остановился и велел его позвать. 
И зовут слепого, говоря ему, Утешься, вставай; он 
зовёт тебя. 

 50- И он, отбросив свою одежду, встал и 
подошёл к Иисусу. 

 51- И Иисус ответил и сказал ему, Чего ты 
хочешь, чтобы я сделал тебе? Слепой сказал ему, 
Господь, чтобы мне прозреть. 

 52- И Иисус сказал ему, Иди своим путём; 
вера твоя сделала тебя здоровым. И тотчас он 
прозрел и последовал за Иисусом в путь.» 

 Иисус многих исцелил, и во многих случаях это 
были слепые люди. Иногда Он это делал 
прикосновением, иногда словом. Он исцелял слепых 
различными способами. Он говорит в Иоанна: «Я - 
свет миру. Я пришёл, чтоб слепые видели, а те, 
которые видят, чтоб перестали видеть.» Таково 
было Его желание. 

 Кажется, что всякий раз, когда Он исцеляет 
слепого человека, всё происходит по-другому. 

 Послушайте, мы все слепы к истине, каждому 
из нас нужен определённый Божий метод для того, 
чтобы прозреть. Это Его великое желание. 

 Здесь человек взывает к Нему с просьбой о 
прозрении. Такой же должна быть наша молитва за 
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члена нашей семьи, который еще погибает, за нашего 
коллегу по работе, чтоб все они пришли к концу 
самого себя и обратились к Богу. На эту молитву Иисус 
всегда ответит. 

 Но не так насчёт молитвы, полной амбиций. Он 
хочет слышать молитву о духовном прозрении. На неё 
Иисус готов ответить в тот же момент. 

 Марка 10 (языческое число) - глава просьб. В 
этой главе описываются несколько просьб. Они 
следуют одна за другой по определённому принципу, 
принципу двойного измерения. 

 Матфей 7:7: «Просите и дано будет вам; 
ищите и найдёте; стучите и отворится вам.» 
(Очень часто мы не имеем, потому что не просим.) 

 Когда мы проходим Марка 10, мы видим 
истории о приходящих к Иисусу фарисеев, где они 
просят Его что-либо разъяснить им.   

 Марка 10:1-12: «И он поднялся оттуда и 
приходит в пределы Иудеи, у отдалённой стороны 
Иордана: и опять собирается к нему народ; и, по 
обыкновению своему, он опять учил их. 

 2- И подошли к нему фарисеи и спросили его, 
Законно ли человеку удалять жену свою? Искушая 
его. 

 3- И он ответил и сказал им, Что заповедал 
вам Моисей? 
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 4- И они сказали, Моисей позволил писать 
разводное письмо и удалять её. 

 5- И Иисус ответил и сказал им, Из-за 
жестокосердия вашего он написал вам это 
правило. 

 6- Но от начала сотворения, Бог создал их 
мужчиной и женщиной. 

 7- По этой причине оставит человек отца 
своего и мать, и прилепится к жене своей; 

 8- И они двое будут одной плотью: так что 
они уже не двое, но одна плоть. 

 9- Поэтому, что Бог соединил, пусть никто 
не разъединяет. 

 10- И в доме ученики его опять спросили его 
о том же. 

 11- И он говорит им, Всякий, кто удалит 
жену свою и женится на другой, 
прелюбодействует против неё. 

 12- И если женщина удалит мужа своего и 
выйдет за другого, она прелюбодействует.» 

 Пришли к Нему фарисеи и просят некоторых 
разъяснений. Иисус разъяснил им. Когда вы просите 
понимания чего-либо, Бог даст вам это понимание. 
Именно об этом вы и я и должны просить. Иногда мы 
хотим быстрого ответа. Знаете, иногда, читая отрывок 
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Писания, я его не понимаю и тогда начинаю молиться, 
прося Господа помочь мне понять. Раньше я получал 
ответы сразу, но часто случается, что я просто 
продолжаю читать Библию, а ответ приходит позже, 
может, через неделю, месяц или даже год. Но 
интересно, что когда пришёл ответ, я забываю свой 
вопрос. А знаете ли вы, что Бог прекрасно помнит, 
какой вопрос вы задали. Он взвешивает, 
действительно ли вы хотите знать ответ. 

 Как получать ответы на свои вопросы? 
Оставаясь постоянно с Божьим словом. Ответ придёт, 
но вам нужно оставаться «на связи». Вы должны быть 
терпеливыми и уметь ждать. 

 На всем необходимо понимание. 

 Марк 10:13-16: «И приводили к нему детей, 
чтобы он прикоснулся к ним: и ученики его упрекали 
тех, кто приводил их. 

 14- Но когда Иисус увидел это, он был очень 
недоволен, и сказал им, Пустите малых детей 
приходить ко мне и не запрещайте им: ибо 
таковых есть царство Божье. 

 15- Истинно говорю вам, всякий, кто не 
примет царства Божьего, как малое дитя, тот не 
войдёт в него. 

 16- И он взял их на руки, положил руки на них 
и благословил их.» К Иисусу пришли люди, прося 
благословить их детей. Конечно же, Господь взял их на 
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руки. (Вы просили когда-нибудь Божьего 
благословения. Господь желает благословлять своих 
детей. Иногда мы не имеем, «потому что не 
просим».) 

 Марк 10:17-27: «И когда он вышел в путь, 
подбежал некто, и преклонился перед ним, и 
спросил его, Учитель добрый, что мне делать, 
чтобы унаследовать жизнь вечную? 

 18- И Иисус сказал ему, Почему ты 
называешь меня добрым? Нет никого доброго, 
кроме одного, то есть, Бога. 

 19- Ты знаешь заповеди, Не 
прелюбодействуй, Не убивай, Не кради, Не 
лжесвидетельствуй, Не мошенничай, Почитай 
отца твоего и мать. 

 20- И он ответил и сказал ему, Учитель, всё 
это соблюл я от юности моей. 

 21- Тогда Иисус, взглянув на него, полюбил 
его и сказал ему, Одного тебе не достаёт: иди, 
продай всё, что имеешь и отдай бедным, и будешь 
иметь сокровище на небе: и приходи, бери крест и 
следуй за мной. 

 22- И он опечалился от этого слова и ушёл 
огорчённый, ибо он имел большие владения. 

 23- И Иисус посмотрел вокруг и говорит 
ученикам своим, Как трудно будет тем, кто 
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имеет богатство, войти в царство Божье! 

 24- И ученики изумлялись словам его. Но 
Иисус отвечает опять и говорит им, Дети, как 
трудно тем, кто надеется на богатство, войти в 
царство Божье! 

 25- Легче верблюду пройти сквозь ушко 
иглы, чем богатому войти в царство Божье. 

 26- И они чрезвычайно изумлялись, говоря 
между собой, Кто тогда может спастись? 

 27- И Иисус, взглянув на них, говорит, У 
людей это невозможно, но не у Бога: ибо всё 
возможно у Бога.» 

Теперь кто-то просит о вечной жизни. (Эта 
глава вся усыпана просьбами). 

• Просили понимания, потому что желали его! 

• Просили благословения, так как в этом 
нуждались! 

• Просили жизни вечной, потому что хотели 
иметь её! 

 Марка 10:28-31: «Тогда Пётр начал говорить 
ему, Вот, мы оставили всё и последовали за тобой. 

 29- И Иисус ответил и сказал, истинно 
говорю вам, Нет никого, кто оставил дом или 
братьев, или сестёр, или отца, или мать, или 
жену, или детей, или земли, ради меня и евангелия, 



546 

 

 30- Кто бы не получил во сто крат больше 
сейчас, в это время, домов и братьев, и сестёр, и 
матерей, и детей, и земель, с гонениями; и в мире 
будущем жизни вечной. 

 31- Но многие, которые первые, будут 
последними; и последние первыми.» 

 Когда они просят вознаграждения, они 
получают его! 

 Марка 10:35-45: «И подходят к нему Иаков и 
Иоанн, сыновья Зеведея, говоря, Учитель, мы 
хотели бы, чтобы ты сделал для нас всё, чего ни 
попросим. 

 36- И он сказал им, Что бы вы хотели, чтобы 
я сделал для вас? 

 37- Они сказали ему, Дай нам, чтобы мы 
сели, один по правую руку твою, другой по левую 
руку твою, в славе твоей. 

 38- Но Иисус сказал им, Вы не знаете, чего 
просите: можете ли пить из чаши, из которой я 
пью? И креститься крещением, которым я 
крещусь? 

 39- И они сказали ему, Можем. Иисус сказал 
им, Вы действительно будете пить из чаши, из 
которой я пью; и крещением, которым я крещусь, 
будете креститься: 

 40- Но сесть по правую руку мою и по левую 
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руку мою не есть моё, чтобы давать; но это будет 
дано тем, для кого приготовлено. 

 41- И когда десятеро услышали это, они 
начали быть очень недовольными Иаковом и 
Иоанном. 

 42- Но Иисус подозвал их к себе, и говорит 
им, Вы знаете, что те, которые считаются 
правителями язычников, господствую над ним и 
великие их властвуют над ними. 

 43- Но так не будет среди вас: но, всякий, 
кто хочет быть великим среди вас, будет 
служителем вашим: 

 44- И всякий из вас, кто хочет быть 
главным, будет слугой всех. 

 45- Ибо и Сын человеческий пришёл не для 
того, чтобы ему служили, но чтобы послужить и 
отдать жизнь свою как выкуп за многих.» 

 И тут они задают неправильный вопрос. Они 
просят авторитета, положения и власти, и это - 
неправильно! 

 Ответ Иисуса мы читаем в стихе 38: «Но Иисус 
сказал им, Вы не знаете, чего просите: можете ли 
пить из чаши, из которой я пью? И креститься 
крещением, которым я крещусь?» 

 Иаков 4:1-4: «Откуда войны и сражения 
между вами? Не отсюда ли, именно от вожделений 
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ваших, что воюют в членах ваших? 

 2- Вожделеете и не имеете: убиваете и 
желаете иметь, и не можете обрести: 
сражаетесь и воюете, но не имеете, потому что 
не просите. 

 3- Просите и не получаете, потому что 
просите неверно, чтобы употребить это на ваши 
вожделения. 

 4- Вы, прелюбодеи и прелюбодейки, разве не 
знаете, что дружба мира есть вражда с Богом? 
Поэтому всякий, кто хочет быть другом мира, 
есть враг Бога.» 

 Они задали неправильный вопрос, потому что 
наше дело — служить. Мы недооцениваем 
благословения от служения. 

 Бог чуть ли не требует, чтоб мы служили ему, 
но истина в том, что в служении — полнота нашей 
жизни. Кому-то послужить — это всегда прекрасно. 

 Марк 10:43: «Но так не будет среди вас: но, 
всякий, кто хочет быть великим среди вас, будет 
служителем вашим:» 

 Только так ты будешь похож на своего Господа. 
Это сделает тебя лучшим гражданином и лучшим 
соседом. Иисус сказал, что только тот, кто являет 
милость, является твоим ближним. Он сказал: «Иди и 
ты поступай так же!» 
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 Служение делает тебя более похожим на 
Христа. Иисус показал нам пример: «Если Я, будучи 
твоим Господом и Учителем, омыл ваши ноги, то и 
вам нужно омывать ноги друг друга.» 

 Служение другим демонстрирует настоящую 
любовь. 

– Симон, любишь ли ты меня больше себя 
самого? 

– Да, Господь, ты знаешь, что я люблю 
тебя! 

– Паси овец моих! 

 Проповедь, учение и любовь к людям 
демонстрируют нашу любовь к миру. 

 Служение облегчает бремена. Каким образом? 
Двоим лучше, чем одному. Нося бремена друг друга, 
мы исполняем закон Христов. 

 Таким образом мы имеем возможность 
«делать добро всем людям, а в особенности своим 
по вере». 

 Желание служения не исходит из 
амбициозного сердца, а из сердца, полного смирения. 

 «Тот, кто даст напиться одному из малых 
сих кружку холодной воды во имя ученика, истинно 
говорю вам, что он не потеряет награды.» 
«Малые» — это дети смирения. 
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 Мы видим другой пример смирения. Это 
история о Марии, которая взяла фунт драгоценного 
чистого елея, очень дорогого, и помазала ноги Иисуса, 
вытирая их своими волосами. Дом наполнился 
благоуханием. Она в смирении взяла то, что имела и 
отдала Господу. 

 Павел говорит: «Служа Господу со всем 
смирением ума. Со многими слезами и 
искушениями». 

 Мы с вами изучали главу просьб. 

 Хочу напомнить, что если вы просите 
понимание, знайте, Господь даст вам его. Просите 
благословения и Господь даст его, просите вечной 
жизни, и Господь даст её, просите вознаграждения, Он 
желает дать вам его. Но если вы просите авторитета, 
силы, положения, то Он вам этого не даст. 

 Последняя просьба — это просьба слепого 
Вартимея о прозрении. 

 Какое зрение нужно нам? 

 Псалом 119:18: «Открой глаза мои, чтобы 
мне увидеть дивное из закона твоего». 

 Иисус говорит: «Блаженны чистые сердцем, 
ибо они Бога увидят.» 

 Исследуйте Писание! 

 Что вы видите? 
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 Евреям 11:27: «Верой оставил он Египет, не 
побоявшись ярости царя: ибо он выдержал, как бы 
видя того, кто невидим.» Моисей верой видел 
Невидимого. 

 Когда Иисус был со своими учениками в 
верхней комнате, он сказал: «Дух Истины, пришед, 
поведёт вас в истине, он не от себя говорить 
будет...» Святой Дух не говорит о себе, он говорит об 
Иисусе. 

 Правильное видение — это способность 
видеть Христа. Первым, кого увидел Вартимей, когда 
его глаза открылись, был Иисус Христос.   

 Это прекрасная глава просьб. Иногда мы не 
имеем, потому что не просим. Из всех просьб только 
пять были угодными Богу. Это были «правильные» 
просьбы. 

 Может, наша молитва сегодня будет о том, 
чтобы Бог помог нам иметь правильные просьбы? 
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Марк 11:1-11 - Он надобен 
Господу! 

 Марк 11:1-11: «И когда они приблизились к 
Иерусалиму, к Витфагии и Вифании, у горы Олив, он 
посылает двух из учеников своих, 

 2- И говорит им, Пойдите в селение 
напротив вас: и как только войдёте в него, 
найдёте привязанного ослёнка, на которого 
никогда человек не садился4 отвяжите его и 
приведите. 

 3- И если кто скажет вам, Зачем вы делаете 
это? Скажите, что Господь имеет нужду в нём; и 
тогда он пошлёт его сюда. 

 4- И они пошли и нашли ослёнка, 
привязанного у двери на улице, на месте, где 
сходились два пути; и они отвязывают его. 

 5- И некоторые из тех, кто стоял там, 
сказали им, Что делаете вы, отвязывая ослёнка? 

 6- И они сказали им, как Иисус и повелел: и 
они отпустили их. 

 7- И они привели ослёнка к Иисусу и 
набросили на него одежды свои, и он сел на него. 

 8- И многие расстилали одежды свои по 
пути, а другие срезали ветви с деревьев, и 
разбрасывали их на пути. 
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 9- И те, кто шёл впереди, и те, кто 
следовал, кричали, говоря, Осанна; Благословен 
тот, кто идёт во имя Господне. 

 10- Благословенно будь царство нашего 
отца Давида, которое идёт во имя Господне: 
Осанна в вышних. 

 11- И вошёл Иисус в Иерусалим и в храм; и 
когда посмотрел вокруг на всё, а уже наступил 
вечер, он вышел в Вифанию с двенадцатью.» 

 Мы сейчас с вами проходим Евангелие от 
Марка, где Господь показывает своего сына, Иисуса, в 
служении. Его галилейское служение и фокусируется 
на том факте, что Иисус — Мессия, посланный к 
иудеям, как говорится в Евангелии от Матфея, но 
также Он - Мессия для язычников, потому что Он - Бог 
как иудеев, так и язычников. 

 Но теперь, в Марка 11, мы возвращаемся 
назад и читаем о том, как Иисус и Его ученики 
восходят в Иерусалим. 

  В 11 главе этого Евангелия освящается главная 
цель того, над чем Бог желает, чтоб мы 
сконцентрировались. Для Иисуса Христа это неделя 
страданий. 

 В Марка, с 1 по10 главы описываются первые 
3,5 года служения Иисуса. В Марка, с 11по16 главы 
описывается всего одна неделя. Об этом говорится в 
каждом Евангелии. 
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 Бог желает, чтоб вы поняли, что одна эта 
неделя самая важная для Него. Почему? 

 Потому что Иисус Христос пришёл в этот мир, 
чтобы отдать Свою жизнь как выкуп за многих. 

 Вот почему Он пришёл! Он не пришёл, чтоб 
быть просто Учителем. Он пришёл, чтоб положить 
Свою жизнь за грешников, чтоб избавить их от смерти, 
которую они заслуживали. «Ибо возмездие за грех - 
сметь, а дар Божий - жизнь вечная через Иисуса 
Христа, нашего Господа». 

 Евангелие от Марка позволит нам увидеть 
действия Иисуса на протяжении всей этой недели 
страданий. Глава 11 в Марка — это глава 
триумфального входа Иисуса в Иерусалим. 
(Прочитаем Марк 11:1-11) 

 В этом коротком отрывке Господь «глазами 
Марка» показывает нам, что случилось, когда Иисус 
пришёл в первый день недели в Иерусалим и то, как 
Он представил себя в первый раз публично в качестве 
Царя иудеев. 

 Выполняя своё ежедневное служение, Он 
никогда не провозглашал себя ранее. Иисус говорил, 
что тот, который говорит от своего имени, не 
прославляет Бога. 

 Он говорит всегда о Своем Отце, Он 
прославляет Бога! Иисус проповедовал о царствии 
Бога и о Царствии Небесном. Он проповедовал 
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покаяние. Но Он никогда не проповедовал от Своего 
имени, братья, наоборот, часто, исцеляя кого-либо, Он 
говорил: «Не говори никому, что Я - Христос!» 

 Если вернуться к Моисееву закону, мы 
увидим, что всякий, приходящий в храм, должен был 
пойти к священникам и принести пару голубей. Всё это 
нужно было делать согласно закону. 

 Тут Иисус впервые, появляясь на публике, 
провозглашает Себя царём нации Израиля.  Его час 
пришёл! Он собирается принести приношение и 
представиться. Для этого Он приходит в Вифанию 
(Иудейский дом Божий) 

 Когда Он находился в Галилее, местом, 
которое Он использовал для проповеди, был 
Капернаум. Капернаум бы назван городом утешения, 
потому что там был настоящий Утешитель, который 
учил и проповедовал. 

 Когда Иисус приходил в регион Иудеи, в 
южную часть Израиля, Он часто проводил время в 
Вифании, где жили Марфа, Мария и Лазарь. 

 Если вы покидаете город Иерусалим и 
направляетесь на Восток, то, пройдя примерно 15 
стадий, вы окажетесь на развилке дорог. Если вы 
пойдёте налево, вы попадёте в Вифсаиду, если 
пойдёте направо, окажетесь в Вифании, где Иисус и 
проводил большую часть Своего времени. 

 Он представляет себя царём Иудеев и делает 
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это ради исполнения пророчества, написанного в 
Ветхом Завете и во исполнение Учения, описанного в 
Марка 10. 

 Откройте Библию в Марка 10: Иисус здесь 
приходит смирённый и кроткий, сидящий на ослёнке. 
Это сильно отличалось от того, как проходили многие 
другие триумфальные процессии в то время, когда 
жил Иисус. Обычно языческий завоеватель или 
римский генерал после завоевания города или 
посёлка проходил по улицам, сопровождаемый 
радостным победным парадом. Царя-завоевателя 
всегда сопровождали как простые воины, так и 
офицеры армии. Очень часто победитель восседал на 
золотой колеснице, окружённый богатыми 
сокровищами и добычей, которую он добыл в 
побеждённой земле. Также его процессию могли 
составлять пленные в кандалах, медленным шагом 
продвигающиеся по дороге. Затем языческий 
священник земли победителя сжигал фимиам. Это - 
нормальное триумфальное шествие того времени, 
которое люди привыкли видеть. 

 Но здесь приходит Иисус, кроткий и 
смирённый, который едет на ослёнке. (Это то, о чём 
Он говорил в предыдущей главе, Марка 10). 

 Марк 10:42: «Но Иисус подозвал их к себе и 
говорит им, Вы знаете, что те, которые 
считаются правителями язычников, 
господствуют над ними; и великие их властвуют 
над ними.» 
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 Это просто и ясно в глазах тех, кто наблюдают 
за всем. Есть «высокие» и есть «низкие» люди. Тут - 
великий победитель в своей золотой колеснице, со 
всем своим антуражем, а тут - кроткий и смирённый 
Иисус. Солдаты, связанные заключенные и язычники, 
они точно знали, кто находится выше. Нет никакого 
сомнения в отношение этого. «Великие» того времени 
практиковали господство, они пользовались большим 
авторитетом. 

 Марка 10:43-45: «Но так не будет среди 
вас: но, всякий, кто хочет быть великим среди вас, 
будет служителем вашим: 

 44- И всякий из вас, кто хочет быть самым 
главным, будет слугой всех.» 

 45- Ибо и Сын человеческий пришёл не для 
того, чтобы ему служили, но чтобы послужить и 
отдать жизнь свою как выкуп за многих.» 

 В этом - ключ ко всему: Иисус не пришёл, чтоб 
Ему служили, но чтобы послужить другим. 

 В главах 1-10 всё, что вы видите, - это Его 
служение людям и то, как Он готов отдать жизнь Свою 
в качестве выкупа за многих. 

 В главах 11-16 Он собирается это выполнить! 

   Марк 10:45: «Ибо и Сын человеческий 
пришёл не для того, чтобы ему служили, но чтобы 
послужить и отдать жизнь свою как выкуп за 
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многих.» 

 В этом - ключ к пониманию Евангелия. Это - 
Евангелие слуги. И если наш Господь — слуга, то 
насколько мы должны ими быть? Он в 
действительности пришёл и представил нам это 
низкое, смирённое положение. 

 Вы не становитесь выше, садясь на ослика, а 
наоборот, опускаетесь ниже. Возможно, уровень Его 
глаз стал немного ниже и, возможно, теперь нужно 
было смотреть на Него сверху-вниз. Он желает, чтоб 
мы на Него смотрели именно так, «лицом к лицу» 
глаза - в глаза. (Он унизил Себя, чтобы стать к нам 
ближе). Он желает спуститься до уровня самого 
униженного человека. 

 Потому триумфальный вход Иисуса 
противопоставлен Его первому приходу (как чутко и 
нежно Он это делает). 

1. Это публичное представление царя является 
исполнением учения о кротости, а также 
исполнением пророчества. 

 Об этом было написано в Писании веками 
раньше. Посмотрите в книгу Захарии, 9: То, каким 
образом Иисус себя представит, было описано в 
Библии много веков назад. 

 Братья, в этом - Божья доброта. Он написал 
заранее о своего Сыне, чтоб когда Он, Мессия, 
появится, вы не пропустили его! 
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 Было сказано о том, где Он родится, каким 
образом родится, было сказано, какою жизнью Он 
будет жить. Теперь говорится о последней неделе и о 
том, как Он представит себя. 

 Захария 9:9: «Радуйся весьма, О дщерь 
Сиона: восклицай, О дочь Иерусалима: вот, Царь 
твой идёт к тебе: он праведен и имеет спасение; 
смирён и едет на осле и на ослёнке, детёныше 
ослицы.» 

 У Захарии в точности описано, каким 
образом придёт царь. Он придёт в кротости. Первое 
пришествие будет смирённым приходом, приходом, 
приносящим спасение. Потому Иисус просит своих 
учеников пойти и найти ослёнка, чтобы исполнить 
пророчество и они поверили, что Он — тот Мессия, 
которого они ждали. Это его время! Он говорит: «Мой 
час настал!» 

• Произошло так, как было сказано. 

• И было не только сказано, но и исполнено, 
потому говорится: «Когда Он это исполнит.» 

 Откроем Даниила 9: Даниил молится, и Бог 
даёт ему видение об искуплении Своего народа. 

 Даниил 9:24-26: «Семьдесят недель 
определены на народ твой и на святой город твой, 
чтобы окончить преступление и положить конец 
грехам, и совершить примирение за беззаконие, и 
привести праведность вечную, и запечатать 
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видение и пророчество, и помазать Святейшего. 

 25- Поэтому знай и разумей, что от 
выхода повеления восстановить и построить 
Иерусалим, до Мессии Князя, будет семь недель и 
шестьдесят и две недели: отстроится улица и 
стена, именно в тревожные времена. 

 26- И после шестидесяти и двух недель 
Мессия будет истреблён, но не за себя; и народ 
князя, который придёт, разрушит город и 
святилище; и конец его будет с потопом и до конца 
войны определены запустения.» 

 Даниилу дано пророчество о 70 неделях. В 
этом пророчестве иудеи использовали неделю в 
разных способах: 

 1. Они использовали неделю дней (Левитам 
23). Они брали неделю из дней и праздновали 
субботу. 

 2. Также они применяли неделю к неделям, и 
когда исполнялись 7 недель подряд, они праздновали 
день пятидесятницы. 

 3. Ещё у них была неделя месяцев. 
Проходило 7 месяцев, и они праздновали праздник 
Кущей. 

 4. Также была неделя годов. Они имели 
субботний год, когда земля отдыхала. 

 5. После субботних лет наступал юбилей. 
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 Нам нужно определиться, о чём здесь 
говорится. Одно используется несколько раз в 
Писании, в Генезис и в других местах, — это неделя 
годов. 

 Потому Даниил говорит о 70 неделях. (Стих 
24- «...семьдесят недель определены на народ 
твой...») 

 В Стихе 25- «...семь недель и шестьдесят и 
две недели.» Даниил их разделяет. Эти 70 недель 
равняются 7-ми + ещё 62 и после - 1 неделя. Стих 27 — 
это то, чего мы ожидаем, это время скорби Иакова, а 
также неделя скорби в будущем. Итак, мы имеем 
число 70, умноженное на 7, которое равно 490 лет. (7 
умножить на 7 = 49. 62 умножить на 7=434. Вместе это 
483 года.) Это то, о чём он говорит здесь (Стих 25) 
Всего 69 недель (которые равняются 483 годам) от 
выхода повеления. Но появляется вопрос в 25 стихе: 
«О каком повелении мы говорим?» 

 Это повеление Дария в Даниила 5, 
повеление Кира в Даниила 10. Если брать все эти 
повеления, я должен начать с 536 г. до нашей эры и 
добавить ещё 483 года (53 г. до нашей эры). А что 
насчёт декрета царя Артаксеркса из Неемии 2. 

 Посмотрите в книгу Неемии 2:1: «И 
случилось в месяце Нисане, в двадцатый год царя 
Артаксеркса, что было перед ним вино: и я взял 
вино и дал его царю. Я же не был прежде печален в 
его присутствии.» 
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 В следующих стихах этой главы мы 
прочитаем о том, как царь издаст указ. (Стихи 5-8) 
Неемии будут даны письма, позволяющие начать 
восстановление стен его родного города, таков был 
декрет Артаксеркса. Будьте очень внимательны: если 
этот декрет Артаксеркса с 446 г. до рождения Христа, 
потому что он начал царствовать в 465г. до Христа, и 
это произошло в 20 год его царствования, то прибавив 
к этой дате ещё 483 года, вы получите 37 год  с  
рождения Христа. 

 Что-то не сходится, потому как вы, наверное, 
помните, что евреи пользуются календарём, 
отличающимся от нашего. Они пользуются 
календарём, содержащим 360 дней, это уточняется в 
книге Генезис 7:11, где говорится о втором месяце, 
семнадцатом дне месяца. Переверните в Генезис 4, 
где также говорится о седьмом месяце и семнадцатом 
дне. А в Генезис 8:3 говорится о 150 днях или 5 
месяцах. Таким образом он доказывает, что мы имеем 
календарь из 30 дней в каждом месяце. Иудеи 
руководствуются лунным календарём. 

 Однако декрет Артаксеркса был составлен по 
языческому календарю. Потому вам нужно обратить 
иудейский календарь в языческий. 

 Господин Роберт Андерсон из Шотландии 
сделал следующее: 

 483 года иудейского календаря=360 дней, 
173,880 дней разделить на 365,2=476 лет. Если взять 



563 

 

число 446 и перейти в нашу эру, вы окажетесь в 31 г. 
нашей эры в день Пасхи. 

 Обратите внимание на особенность этого 
дня. 

 Теперь посмотрите в книгу Луки, 19: Теперь 
вы понимаете слова «Со дня выхода повеления до 
мессии царя». Тут Иисус проявит себя как принц и 
царь. 

 Луки 19:30: «Говоря, Пойдите в село 
напротив вас; в котором при входе вашем найдёте 
ослёнка привязанного, на которого ещё никогда 
человек не садился: отвяжите его и приведите 
сюда. 

 37- А когда он приблизился, уже у спуска 
горы Олив, всё множество учеников начало 
радоваться о громким голосом хвалить Бога за все 
могучие дела, какие они видели; 

 38- Говоря, Благословен будь Царь, 
который идёт во имя Господне: мир на небе и слава 
в вышних.» 

 При этом триумфальном шествии фарисеи 
спорят (стих 39: «...Учитель, упрекни учеников 
твоих.» «Мы не желаем, чтоб ученики 
способствовали исполнению пророчества!» 

 Стих 40-41: «И он ответил и сказал им, 
Говорю вам, что если эти умолкнут, камни тут же 
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вскричат. 

 41- И когда приблизился, он взглянул на 
город и заплакал о нём, 

 42- Говоря, Если бы ты, именно ты, по 
крайней мере в этот твой день, узнал то, что 
относится к миру твоему! Но сейчас это сокрыто 
от глаз твоих.»  Заметьте, что говорится: «Если бы 
ты, именно ты, по крайней мере в этот твой 
день...» 

 От указа Артаксерса, как читаем в Неемии 
2:1, было 173,880 дней. Здесь же, именно в этот день, 
мы видим, что приходит тот Принц в воскресный день 
верхом на ослёнке. Не приблизительно, а в тот же 
день! 

 Бог так всё устраивает! И это Он делает не в 
первый раз. 

 Переверните в Исход 12: вы знаете когда 
Господь вернётся обратно? Нет! Но Он знает этот день! 

 Исход 12:40-41: «Проживания же детей 
Израиля, которые обитали в Египте, было 
четыреста и тридцать лет. 

 41- И было в конце четырёхсот и 
тридцати лет, именно в тот самый день было, 
что вышли все воинства Господни из земли 
Египетской.» 

 И вот, триумфальный вход Иисуса в 
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Иерусалим. Таким образом. 

 Он исполняет пророчество, сказанное в 
Захарии 9:9: «Радуйся весьма, О дщерь Сиона: 
восклицай, О дочь Иерусалима: вот, Царь твой 
идёт к тебе: он праведен и имеет спасение; смирён 
и едет на осле и на ослёнке, детёныше ослицы.» 

 Он исполняет пророчество из Даниила 9:24-
27: «Семьдесят недель определены на народ твой 
и на святой город твой, чтобы окончить 
преступление и положить конец грехам, и 
совершить примирение за беззаконие, и привести 
праведность вечную, и запечатать видение и 
пророчество, и помазать Святейшего. 

 25- Поэтому знай и разумей, что от 
выхода повеления восстановить и построить 
Иерусалим, до Мессии Князя, будет семь недель и 
шестьдесят и две недели: отстроится улица и 
стена, именно в тревожные времена. 

 26- И после шестидесяти и двух недель 
Мессия будет истреблён, но не за себя; и народ 
князя, который придёт, разрушит город и 
святилище; и конец его будет с потопом и до конца 
войны определены запустения.» 

 Он исполняет пророчество из Псалма 118:25-
26: «Спаси же, я умоляю тебя, О Господь: О Господь, 
я умоляю тебя, пошли же преуспевание. 

 26- Благословен будь тот, кто идёт во 
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имя Господне: благословляем тебя из дома 
Господнего.» 

 Пророчество было дано для того, чтобы дать 
благословенную надежду. Это — не надежда на 
«авось». 

 Псалом 118:22-26: «Камень, который 
отвергли строители, стал главным камнем угла. 

 23- Это Господне деяние; оно удивительно 
в глазах наших. 

 24- Это день, который создал Господь: 
возрадуемся и возвеселимся в нём. 

 25- Спаси же, я умоляю тебя, О Господь: О 
Господь, я умоляю тебя, пошли же преуспевание. 

 26- Благословен будь тот, кто идёт во 
имя Господне: благословляем тебя из дома 
Господнего.» 

 При Его торжественном входе ученики 
поняли, что Он - Мессия и взывают: «Осанна! 
Благословен царь!» 

 Мы смотрим на триумфальный вход Иисуса 
как на исторически исполнившееся учение 
пророчества. Есть духовное применение этого и к 
нашей жизни. 

 Марк 11:2: «И говорит им, Пойдите в село 
напротив вас: и как только войдёте в него, 
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найдёте привязанного ослёнка, на которого 
никогда человек не садился; отвяжите его и 
приведите.» 

 Ослёнок, жеребёнок, ослица — это всё 
представляет картину нашей старой природы. Здесь 
описана картина нашей с вами жизни. Спросите, 
откуда я это знаю? Посмотрите в Иова 11: 

 Иисус посылает за ослёнком дикой ослицы. В 
Иова 11 - описание нашей старой природы. 

 Иов 11:12: «Ибо пустой человек 
мудрствует, хотя человек рождается подобно 
дикому ослёнку.» 

 Господь смотрит на невозрождённого 
человека, на нерождённого свыше, на старую нашу 
природу, как на дикого ослёнка. 

 Ослам не нравится, когда им говорят, что 
нужно делать. Они упрямы. Это — наша греховная 
природа. Господь говорит ученикам, чтобы они нашли 
ослёнка в селе: «Там везде есть ослята, пойдите и 
найдите такого. Их там много!» 

 Спасибо Господу Иисусу, что Он пришёл в 
один день, чтобы найти нас. (Бог нашёл одного дикого 
осла 30 лет назад!) 

 В Марка 11:2 говорится: «...на которого 
никогда человек не садился.» Мы упрямы по своей 
природе и не хотим, чтобы кто-то на нас «ездил». 
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Ослам не нравится, когда на них садятся люди. Нам 
это тоже не нравится, потому что мы хотим быть сами 
по себе и делать, что нам хочется. 

 Марк 11:2: «...отвяжите его...» В этих 
словах - освобождение. Это Бог освобождает нас от уз 
греха. Что это за благословение — быть свободным от 
греха. 

 Был ли ты освобождён? Был ли ты рождён 
заново? 

 Я был освобождён от наказания и силы греха. 

 Иисус говорит, чтобы ослёнка отвязали, 
затем «привели». 

 О чём это говорит? О нашем посещении. 
Однажды освобождённые, мы должны прийти к 
Иисусу! «Приведите его ко мне», - приведите его ко 
Христу. 

 Посмотрите в Луки 4:16: «И пришёл он в 
Назарет, где был воспитан: и, как был его обычай, 
вошёл он в день субботний в синагогу и встал 
читать.» 

 Каждый освобождённый должен прийти к 
Иисусу. Мы не освобождаемся для того, чтобы идти 
своим путём. 

 Иллюстрация: 

 Апостол Иоанн имел видение и о том, что 
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видел он писал: «Я повернулся к говорящему голосу и 
увидел 7 золотых светильников. (Иисус говорит, что 
светильники — это церкви). И посреди 7 золотых 
светильников подобный Сыну человеческому». Где 
Иисус? Он в Церкви. 

 Мы должны приводить освобождённых 
людей в церковь. 

 Почему мне нужно приводить отвязанного 
ослёнка в церковь? 

 Марк 11:3: «И если кто скажет, Зачем вы 
делаете это? Скажите, что Господь имеет нужду 
в нём.» Господь имеет нужду в каждом из нас. Он 
желает дать нам служение. Бог желает, чтобы мы 
приводили к Нему, а Он будет питать, снабжать 
необходимым. Он желает умножить хлебы в наших 
руках, чтобы мы раздали их другим. 

 Помните, как Он кормил 5000? Господь лично 
не раздавал хлеб. Он дал хлеб своим ученикам, и они 
раздали. Мы нужны Иисусу! 

 Марк 11:4 (посмотрите): «И нашли ослёнка, 
привязанного у двери на улице, на месте, где 
сходились два пути;» 

 По двум дорогам вы могли отправиться из 
Иерусалима, но, дойдя до развилки, вы бы увидели, 
что далее одна дорога ведёт в Вифанию, а другая - в 
Витфагию. 
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 «Виф» — значит дом. Вифания значит дом 
фишек. Фишки — это здоровая пища. это картина 
Эфесянам 4:1-3: «Поэтому я, узник Господа, умоляю 
вас ходить достойно призвания, которым вы были 
призваны, 

 2- Со всем смирением и кротостью, с 
долготерпением, проявляя терпимость друг к 
другу в любви; 

 3- Стараясь сохранять единство духа в 
узах мира.» 

 Вифания была местом, где Иисус проводил 
время с Марией, Марфой и Лазарем. Вифания — вот 
путь, куда нам нужно идти! 

 Витфагия значит дом раздора. 

Итак, если пойдёте на право, попадёте в Вифанию, 
пойдёте налево, попадёте Витфагию. 

 Павел пишет в Галатию. Он говорит: «Вы 
кусаете и раздираете друг друга, всюду 
идолопоклонство колдовство ненависть 
разногласие соперничество ярость раздор 
подстрекательства ереси.» 

 Когда встречаются два пути, когда ты 
смотришь, откуда ты пришёл когда собираешься со 
своими братьями, ты смотришь на пустую славу, на 
тщеславие? 

 Иисус постоянно шёл в Вифанию, Он никогда 
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не шёл по дороге к Витфагии. 

 Для нас в картине торжественного входа 
Иисуса в Иерусалим всё представляет большую 
важность: это ослёнок - наша старая греховная 
природа, наше упрямство, это то, как вы позволяете 
Ему войти и освободить вас, и то, как вы потом 
приходите к Нему. Это посещение церкви и чтение 
Библии. 

 Церковь — это место, где Он работает. Вы 
приходите к Нему, потому что Он имеет нужду в вас, в 
вашем служении. И не только это. Когда расходятся 
два пути, всегда выбирайте путь, ведущий направо, к 
месту общения в Духе! 

 Согласно истории Иисусу нужно было прийти 
в этот мир, чтобы пострадать. При первом Своём 
приходе Он кроток и смирён. Это последняя неделя, о 
чём говорят последние 6 глав Евангелия от Марка. 

 Но будет второй Его приход, когда Он 
спустится с Небес на большом белом коне, во всей 
Своей славе и величии! 
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Марк 11:12-26 - Проклятое дерево. 

 Марк 11:12-26: «А на другой день, когда они 
пришли из Вифании, он проголодался: 

 13- И увидев издалека фиговое дерево, 
имеющее листья, он подошёл, не найдёт ли чего на 
нём: и когда подошёл к нему, он ничего не нашёл, 
кроме листьев; ибо время фиг не было ещё. 

 14- И Иисус ответил и сказал ему, Отныне 
да не ест никто от тебя плода вовек. И его 
ученики слышали то. 

 15- И приходят они в Иерусалим: и Иисус 
вошёл в храм и начал выгонять тех, что продавали 
и покупали в храме, и опрокинул столы менял, и 
сиденья тех, что продавали голубей; 

 16- И не позволял, чтобы кто пронёс какой-
либо сосуд через храм. 

 17- И он учил, говоря им, Разве не написано, 
Дом мой домом молитвы всеми нациями назван 
будет? Но вы сделали его логовом воров. 

 18- И книжники и главные священники 
услышали это и искали, как бы им погубить его: 
ибо они боялись его, потому что весь народ 
изумлялся доктрине его. 

 19- И когда наступил вечер, он вышел из 
города. 
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 20- И утром, когда они проходили мимо, они 
увидели фиговое дерево, засохшее от корней. 

 21- И Пётр, вспомнив, говорит ему, Учитель, 
посмотри, фиговое дерево, которое ты проклял, 
засохло. 

 22- И отвечая, Иисус говорит им, Имейте 
веру в Бога. 

 23- Ибо истинно говорю вам, Что всякий, 
кто скажет горе этой, Поднимись и бросься в 
море; и не усомнится в сердце своём, но поверит, 
что то, что он говорит, сбудется; будет ему всё, 
что ни скажет. 

 24- Поэтому говорю вам, Всё, чего не 
просите, когда молитесь, верьте, что получаете 
это, и будет вам. 

 25- И когда стоите, молясь, прощайте, если 
что имеете против кого; чтобы и отец ваш, 
который на небе, простил вам ваши проступки. 

 26- Но если вы не прощаете, не простит и 
отец ваш, который на небе, проступков ваших.» 

 Есть три события, которые появляются в этой 
главе: 

1. Триумфальный вход Иисуса в Иерусалим. 

2. «Показательное дерево». 

3. Очищение храма. 
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 (После всего этого, в конце, будет тест). 

 Эта часть описывается в 2 местах. После того, 
как Иисус ушёл из Вифании, затем снова пришёл (с 12 
стиха), в конце 11 стиха Марк выполняет очень 
хорошую работу, описывая последнюю неделю перед 
страданиями. 

 Это был в понедельник, Марк описывает нам 
события понедельника (Марк 11:12-14) 

 Остальная часть параграфа (стихи 15-19) 
описывают остаток этого дня.  Понедельник 
закончился. 

 Марк 11:20- описание вторника. Стихи 21-22 - 
описание случая с фиговым деревом, когда Иисус 
подходит к нему, и не видя на нём плодов, 
проклинает. Об этом мы читаем у Матфея и Марка, но 
не находим у Луки и Иоанна. 

 Евангелия от Матфея и Марка - иудейские 
евангелия. Матфей пишет для неспасённых Иудеев, 
пытаясь убедить их в том, что Иисус - Царь Иудеев. 
Марк пишет для спасённых Иудеев, словно говоря: 
«Вы знаете, кто Он есть, принимайтесь за дело!» 

 Интересно, что вместе с тем Лука не описывает, 
что случается в «страстную» неделю, хотя описывает 
историю фигового дерева. 

 Лука 13: (Держите закладку в Марка 11.) 

 Луки 13:6: «Сказал он также эту притчу; 
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Некий человек имел в винограднике своём 
посаженное фиговое дерево; и он пришёл и искал 
плода на нём, и не нашёл ни одного.» Это произошло 
раньше при служении Господа Иисуса Христа. 

 Стихи 7-9: «Тогда сказал он виноградарю, 
Вот, три года этих прихожу я искать плода на 
этом фиговом дереве, и не нахожу ни одного: сруби 
его; зачем оно землю обременяет? 

 8- И отвечая, он сказал ему, Господин, оставь 
его и на этот год, пока я не обкопаю его и не 
унавожу. 

 9- И если оно принесёт плод, хорошо: а если 
нет, то после того срубишь его.» 

 В приведённой притче Господь Иисус ставит 
две вещи рядом, чтобы сравнить их. Одна 
представляет истину о земном, другая - духовную 
истину (Это то, что делает притча). 

 Данная притча рассказывает о винограднике. 
Иисус говорит о виноградарях, в ней представлен 
человек - садовник. Иудеи это прекрасно поняли, они 
были людьми пастырей и знали, что значит 
позаботиться о винограднике. 

 Итак некий человек посадил фиговое дерево в 
своём винограднике, на хорошей земле и окружил его 
заботой. И конечно же, проявляя такую заботу, он 
ожидал, что фиговое дерево принесёт плод в своё 
время. 
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 Говоря о плоде фигового дерева, Иисус говорил 
об Израиле. Приходил проповедник, человек, до 
Иисуса (Лука 3), Иоанн Креститель, который 
проповедовал крещение покаяния для прощения 
грехов. 

 В Луки 3:8-9 Иоанн Креститель говорит: 
«Принесите же плоды достойные покаяния, и не 
начинайте говорить в себе, Отцом себе мы имеем 
Авраама: ибо говорю вам, Что Бог может из 
камней этих воздвигнуть детей Аврааму. 

 9- А теперь и топор к корню деревьев 
приложен: поэтому каждое дерево, которое не 
приносит доброго плода, срубается и бросается в 
огонь.» 

Итак, плод, который ищет Господь, — это плод, 
означающий достойное покаяние. Вот, чего Он 
ожидает. 

 (Фиговое дерево): Иеремия 24, Матфей 24 — 
это места, где Господь Иисус Христос говорит о 
фиговом дереве, то есть о нации Израиля. (Прибавьте 
к 24 24=48). 

 В Матфея 24, где вы встречаете описание 
фигового дерева, должны произойти некоторые 
вещи. 

В Матфея 24 говорится о пророчестве 
(Иеремия 24 определяет его). 
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 Когда возродилась нация Израиля? 14 Мая 
1948 года. 

 Иисус желает увидеть плоды достойные 
покаяния в своих людях. В Луки 3 Иоанн говорит о 
времени служения Иисуса. Иисус есть Мессия. Он 
пришёл в мир, и мир Его не признал. Он пришёл к 
своим, и свои Его не приняли. 

 Читаем далее в Луки 13:7: «Тогда сказал он 
виноградарю, Вот, три года этих прихожу я 
искать плода на этом фиговом дереве, и не нахожу 
ни одного: сруби его; зачем оно землю 
обременяет?» 

 Иисус уже несколько лет совершает своё 
служение. Он передвигается по всей территории, и 3 
года — это достаточное время. И все эти три года Он 
встречает «бесплодие». Чья в том вина? В 
виноградарях или садовниках? Не в тех и не в других. 
Виновато дерево! Оно было посажено на доброй 
почве и поливалось вовремя. 

 Господь недоволен и разочарован людьми 
своего народа, которые имели писания и при этом 
были бесплодными, когда Он находился среди них. 

 Как всё это применить к нам? 

 Что если бы Господь прошёлся с нами по 
соседству и также встретил бы фиговое дерево, 
полное листьев, но не имеющего плода. 
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 Как часто мы в нашей жизни заняты 
проходящими вещами, вместо того, чтоб приносить 
плод, именно то, для чего мы посажены, политы и 
ежечасно окружены заботой! 

 Потому в притче Он говорит, что нужно срезать 
дерево под корень и просит топор. 

 Луки 13: Вот, где Господь вступается за 
«дерево». (Господь говорит со своим Отцом). 

 Посмотрите на стих 8- «И отвечая, он сказал 
ему, Господин, оставь его и на этот год, пока я не 
обкопаю его и не унавожу.» 

 Когда другие готовы срезать «дерево» из-за его 
бесплодия, наш великий Спаситель приходит с 
милостью. Он смотрит и говорит: «Дайте мне 
немного времени, в нём ещё есть потенциал». 

 Мне приходилось выполнять разную работу и 
иногда это получалось медленнее, чем у других. 
(«Вместо того, чтобы срезать, я проявлю 
сострадание. Я дам ещё один год милости.») 

 Может, если мы исследуем нашу жизнь, мы 
также увидим больше листьев, чем плодов. А иногда 
мы готовы срезать друг друга, тогда как Господь 
говорит: «Вот, что я сделаю, - я применю ещё один 
год милости и сострадания.» 

 Помните: Бог нас не хранит из-за нашей 
ценности, Бог не защищает нас из-за нашей 
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полезности. Мы Им охраняемы благодаря Его 
долготерпению, Его благодати, Его милости и Его 
состраданию. 

 Братья, в какой-то момент разговора Его Отец 
готов взяться за топор и срубить дерево. Решение 
проблемы мы находим в Его ответе: «Дайте мне ещё 
год. Может, принесёт плод, а если не так, срубите 
его.» 

 Несколько вещей: 

1. Придёт время, когда Он перестанет умолять в 
отношение «этого дерева». 

2. Он перестанет просить об отсрочке на год. 

 На чём основаны действия Иисуса? Помните, 
Иисус, живя на земле, исполнил весь закон? То, что Он 
делал, было подтверждено законом. 

 Левит 19:23: «А когда придёте в землю эту и 
посадите всякого рода деревья для пищи, то плод 
их считайте необрезанным; три года будет он как 
необрезанный: не будет естся от него.» 

 Книга Левит — это доктринальное послание 
для Ветхозаветного иудея. Послание Римлянам — это 
доктринальное послание христианам Нового Завета. 

 Стих 24- «Но в четвёртый год весь плод их 
будет свят, чтобы хвалить Господа им.» 

 Есть нечто полезное, что мы можем извлечь 
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отсюда. 

 Павел, например, разговаривает с церковью 
Коринфа не как с духовными, а как плотскими, как с 
младенцами. Христианин - младенец по своей 
природе, плотской. Даже Господь не ожидает от вас 
плода раньше, чем через 3 года. Младенец-
христианин не приносит плода первые 3-4 года. 
Необходимо 3-4 года, чтобы очистить свой ум! 

 Иисус применяет именно эти принципы. Вот, 
почему Он служит на протяжение 3,5 лет? Иисус знал, 
что Израилю необходимо время, чтобы всё 
просчитать и узнать, что Он - их Мессия. Он просит, 
говоря: «Дайте ещё год! И если не принесёт плода, 
тогда срубите!» 

 Помните, что есть лимит Божьей милости! Есть 
ограничения Божьей милости. 

 Взгляните на людей, находившихся не в 
Ноевом ковчеге. Посмотрите на людей, проживающих 
в Содоме и Гомморе. Вспомните иудеев Вавилонского 
пленения, а также иудеев, которые жили в 70 году 
нашей эры, и когда Титус пришёл и разрушил храм. 

 Божья милость не бесконечна! Пойдите в 
церкви, где Божий Дух когда-то был, а теперь не 
говорит более, и слава Божья удалилась оттуда. 

 Да, Бог обладает долготерпением. Посмотрите 
в Луки 8:15: «Но то, на доброй почве, есть те, 
которые в честном и добром сердце, услышав 
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слово, хранят его и приносят плод с терпением.» 

 Притчи 29:1: «Кто, будучи часто обличаем, 
ожесточает шею свою, тот внезапно погублен 
будет, и это без средства излечения.» 

 Бог очень терпелив. Вам также нужно быть 
терпеливыми. Научитесь быть терпеливыми с 
другими, будьте терпеливы с самим собой. 

 Садовник говорит: «Если принесёт плод, 
хорошо, если нет, тогда срубите!» 

 Вернёмся к Марка 11: Теперь мы посмотрим на 
это год спустя. Как Он отнесётся к фиговому дереву, о 
котором рассказал притчу? 

 Марк 11:13: «И увидев издалека фиговое 
дерево, имеющее листья, он подошёл, не найдёт ли 
чего на нём: и когда подошёл к нему, он ничего не 
нашёл, кроме листьев; ибо время фиг не было 
ещё.» Чего Он ждёт, что Он ищет? Он ищет плода. Он 
не ждал листьев, Он ожидал увидеть плод. 

 В другом месте Он говорит: «Если я приношу 
плод, тогда мой Отец прославляется.» 

 Помните: листья — это этикетка, которая лишь 
прикрывает внешность. 

 Я — христианин. Это - красивая этикетка. 
(Какие листья ты носишь?) 

 Фиговое дерево приносит плоды вместе с 
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листьями. Если вы увидите фиговое дерево, знайте, 
что так не происходит с яблоней. Иисус прекрасно 
знал это. (Марк 11:13) 

 Иисус знал, что это дерево представляет 
«офис» пророка в нации Израиля. 

 (Итак, перед нами три события: триумфальный 
вход, «показное» дерево и очищение храма). 

 Триумфальный вход- Он приходит как Царь. 

 Храм очищен- Он ведет себя как священник. 

 Фиговое дерево — это пророческое место 
Израиля. Но эти пророки были ложными пророками. 
Пришло время приношения плода, а они не готовы, 
нужно ждать ещё один год. 

 Откровение 7: Здесь говорится о 144000 из 
племени Иуды. (Мы также можем посмотреть на 
пророчества в Иезекииля 37). 

 Иисус понимал, что они являются теперь 
ложными пророками. Их орган руководства «истлел», 
остались только листья, показывающие их 
бесполезность. У них не было плода. Они отвергли 
Мессию, о котором пророчествовали пророки Ветхого 
Завета. Они игнорировали пророчества Исайи (53 
глава), игнорировали Даниила 9. Они 
проигнорировали также Михея 5:2: «А ты, Виф-леем 
Ефрата, хотя и мал ты между тысячами Иуды, но 
из тебя выйдет мне тот, который должен быть 
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правителем в Израиле; которого выходы издревле, 
от вечности.» Проигнорировали Захарию 9:9: 
«Радуйся весьма, О дочерь Сиона: восклицай, О 
дочерь Иерусалима: вот, Царь твой идёт к тебе: 
он праведен и имеет спасение; смирен и едет на 
осле и на ослёнке, детёныше ослицы.» 

 Это было обещано и объявлено, чтоб люди 
приходили к Нему. Придите ко Мне за плодом, но эти 
пророки обманывали людей, приходящих к ним. 

 Иисус был в гневе! 

 Если вы живёте грязной жизнью, то не 
провозглашайте о том, что вы - представитель Бога, 
так как при этом вы идёте и грешите. Не объявляйте 
окружающим о том, что вы — христианин, Божий друг, 
потому что впоследствии, выходя, вы пропускаете 
мимо ушей все поручения Иисуса. 

 Это возмущало Иисуса. Когда Он смотрел на 
листья, Он ожидал увидеть и плод. Вам лучше 
«отрясти все ваши лисья», потому что Он всё это 
проклянёт. Вы, действительно, хотите навлечь на себя 
Божье проклятие? Тогда просто продолжайте 
игнорировать Божьи поручения и бывайте в тех 
местах, где вам не нужно быть! 

 Это не угодно Богу, потому просто стряхните 
ваши листья! 

 Здесь Господь гневается на «лицемерное» 
дерево. Это фиговое дерево представляет отцов и 
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пророков. 

 Раньше мы смотрели на то, когда Иоанн 
Креститель проповедовал. Он говорил о достойном 
плоде покаяния, чтобы люди не говорили, что они - 
дети Авраама, что Он - их Отец. 

 Осия 9: Здесь пророческий «пост» Израиля, 
который разрушен. Вы знаете, что пророки говорили 
от имени Бога! 

 Христиане, вы и я избраны для того, чтобы 
говорить от имени Бога. Мне как проповеднику 
доверено Божье Слово. Мы все - распространители 
Божьего слова. 

 Осия 9:10: «Как виноград в дикой 
местности, нашёл я Израиля; как первую спелую 
ягоду на фиговом дереве, в первое время её, увидел 
я отцов ваших: но они пошли к Ваал-пеору и 
отделились к тому сраму; и мерзости их были 
соответственно любви их.» 

 «Не говорите в себе, что ваш отец 
Авраам». 

 Эти люди сражаются с Иисусом. Это «фиговое 
дерево» спорит с Иисусом, говоря: «Мы имеем отца 
нашего Аврраама, мы имеем Моисея!» 

 «Не Моисей дал вам манну, а мой Отец это 
сделал! Если бы вы любили Авраама и Моисея, вы 
любили бы и меня!» 
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 Фиговое дерево «хвастается» своими 
листьями, при этом не имея плода. 

 Потому Господь его проклял! 

 А как насчёт этого? Посмотрите в послание 
Евреям 1:1-2: «Павел, слуга Бога и апостол Иисуса 
Христа, согласно вере избранных Божьих и 
признанию истины, которая по благочестию; 

 2- В надежде вечной жизни, которую Бог, 
не могущий лгать, обещал до начала мира.» 

 Потому подобное происходит в Марка, когда 
Господь проклинает дерево, чтоб никто из людей не 
ел от плода этого дерева никогда. 

 В короткой форме для нашего применения: 

 Матфей 21:42-43: «Иисус говорит им, Разве 
вы никогда не читали в писаниях, Камень, который 
строители отвергли, тот самый стал главой 
угла: это Господне дело, и оно есть дивно в глазах 
наших? 

 43- Поэтому говорю вам, Царство Божье 
отнимется у вас и дано нации, приносящей плоды 
его.» 

 Господь берёт этот «пророческий пост», 
забирает от Израиля и вручает его Церкви. Покончено 
с пророками, бывшими со времён Генезис до 
Малахии в Израиле, и тогда Иоанн Креститель 
начинает новое служение апостола и пророка 
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(Эфесянам 2). Здесь Господь полагает новое 
основание и говорит: «Я пошлю к вам пророков, и 
слова, написанные Мною, - в их руках». (Матфей, 
Марк, Лука, Иоанн, Римлянам). Весь Новый Завет 
даётся духовной нации. Новозаветная нация — это 
церковь. 

 Итак, мы прочли, что фиговое дерево 
высохло от самого корня. 

 Матфей 3:9-10: «И не думайте говорить в 
себе, Мы имеем Авраама своим отцом: ибо говорю 
вам, что Бог может из камней этих воздвигнуть 
детей Аврааму. 

 10- А теперь и топор приложен к корню 
деревьев: поэтому каждое дерево, которое не 
приносит доброго плода, срубается и бросается в 
огонь.» 

 Жизнь дерева - в корне. Дерево живёт 
благодаря влаге. Таким образом оно и развивается. 
Его корни спускаются к водам рек. Большая часть 
плода также состоит из воды (на 90%). Дерево не 
трудится, чтобы произвести плод. Всё, что 
необходимо для него, — это поступление 
достаточного количества влаги. 

 Когда Господь проклял фиговое дерево, Пётр 
увидел это и сказал с удивлением: «Оно высохло!» 

 Один из печальных моментов — это видеть 
«высохшего» христианина, которому когда-то была 
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дана жизнь в Иисусе Христе. 

 Псалом 16:11: «Ты покажешь мне стезю 
жизни: в присутствии твоём есть полнота 
радости; по правую руку твою — удовольствия 
вовеки.» 

 В Библии мы встречаем размышления о 2-х 
путях нашей жизни. 

 1. Один - добрый. 

 2. Другой — ложный, напоминающий путь 
блудницы, как описано в книге Притч. 

 Бог желает, чтоб мы радовались. 

 Когда ты видишь христианина, который 
сражается не на стороне Бога, не пребывает в воле 
Божьей, ты вскоре увидишь и то, как он завянет и 
высохнет! 

 Вернёмся к Марка 11: Когда Пётр всё это 
видит, он удивляется! 

 Марк 11:21-22: «И Пётр, вспомнив, говорит 
ему, Учитель, посмотри, фиговое дерево, которое 
ты проклял, засохло. 

 22- И отвечая, Иисус говорит им, Имейте 
веру в Бога.» 

 (Обратите внимание на слова Иисуса). 

Он спросит учеников в один день: «Где ваша 
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вера?» 

 Предмет вашей веры во всём. Наши «корни» 
должны углубиться во все стороны, направляясь к 
Богу, Его живым водам, в вере, доверии Отцу, Сыну и 
Святому Духу. Вот, когда ты нуждаешься в вере! 
Ключом к взаимоотношениям с Господом является 
наша вера! 

 Марк 11:23-24: «Ибо истинно говорю вам, 
Что всякий, кто скажет горе этой, Поднимись и 
бросься в море; и не усомнится в сердце своём, но 
поверит, что то, что он говорит, сбудется; будет 
ему всё, что ни скажет. 

 24- Поэтому говорю вам, Всё, чего не 
просите, когда молитесь, верьте, что получаете 
это, и будет вам.» 

 Обратим внимание на несколько вещей. 

1. Здесь содержится не только 
доктринальная, но и практическая 
истина. (Если ты не правильно её 
разделяешь, то станешь «слепым» 
харизматиком. 

2. Стих 23 — это доктринальная, 
пророческая истина для нации Израиля, 
находящейся в период великой скорби. 
Во время великой скорби эта нация 
никогда не принесёт «пророческого» 
плода снова. Другими словами, канон 
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Писания закончен. Когда Господь Иисус 
придёт снова на эту землю (1 
Коринфянам 13), все пророчества 
умолкнут. Он вернётся и утвердит Своё 
царство, и тогда каждый человек увидит 
и узнает Господа. На тот момент все 
пророчества будут запечатаны. 

 Даниила 9:24-27: «Семьдесят недель 
определены на народ твой и на святой город твой, 
чтобы окончить преступление, и совершить 
примирение за беззаконие, и привести 
праведность вечную, и запечатать видение и 
пророчество, и помазать Святейшего. 

 25- Поэтому знай и разумей, что от 
выхода повеления восстановить и построить 
Иерусалим, до Мессии Князя, будет семь недель, и 
шестьдесят и две недели: отстроится улица и 
стена, именно в тревожные времена. 

 26- И после шестидесяти и двух недель 
Мессия будет истреблён, но не за себяя6 и народ 
князя, который придёт, разрушит город и 
святилище4 и конец сего будет с потопом, и до 
конца войны определены запустения. 

 27- И утвердит он завет со многими на 
одну неделю: а посреди недели прекратит жертву 
и приношение, и из-за распространения мерзостей 
он сделает его запустелым, до самого завершения, 
и что определено, излито будет на запустелое.»   
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 Когда Иисус вернётся вновь, Он установит 
Своё царство. Те люди, что проповедуют, не будут 
проповедовать новую истину. Этот пророческий пост 
был удалён и отдан Церкви. Церковь завершит свою 
роль. Теперь же мы все пророчествуем, говоря Божье 
слово. 

 Иезекииля 38:18-20: «И будет в то же 
самое время, когда Гог придёт против земли 
Израилевой, говорит Господь Бог, что лютость 
моя поднимется на лице моём. 

 19- Ибо в ревности моей, и в огне ярости 
моей я сказал, Непременно в тот день будет 
великое сотрясение в земле Израилевой. 

 20- Так что затрясутся от присутствия 
моего рыбы морские и птицы небесные, и звери 
полевые, и все пресмыкающиеся, что 
пресмыкаются по земле, и все люди, которые на 
лице земли, и низвергнутся горы, и падут крутые 
места, и каждая стена падёт на землю.» 

 Иудеи побегут, чтобы покинуть Армию Гога и 
Магога, они будут просить, чтобы горы сдвинулись и 
пали на них. И Бог сделает то, о чём они Его просят. 
Тогда горы станут ниже, холмы станут ровными, и 
иудеи пойдут по ровному пути, как и говорит Исайя. 
Они придут в безопасное место, и Бог отделит их. Это 
доктринальная истина!!! Церкви там не будет, она 
этого видеть не будет! 

 Вернёмся к Марка 11:24: «Поэтому говорю 
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вам, Всё, чего не просите, когда молитесь, верьте, 
что получаете это, и будет вам.» 

 Этот стих применяется к нам как церкви. Вам 
нужно быть внимательными, так как вы знаете, что 
сердце обманчиво и нечестиво. Посмотрите: «Всё, 
чего ни попросите». 

 1 Иоанна 5:14-15: «И это есть 
уверенность, которую мы имеем в нём, что, если 
просим чего согласно воле его, он слушает нас: 

 15- И если знаем, что он слушает нас, чего 
бы мы ни просили, мы знаем, что имеем прошения, 
которые просили у него.» 

 Если у вас есть желание, которое исходит от 
самого Бога и касается Сына Божьего, и если оно 
соответствует Слову Божьему, то я держу пари, что вы 
получите просимое. Это, может быть, не новая 
квартира, машина или лучшая работа, но это может 
быть то, для чего приходил Иисус Христос. Мы читаем, 
что Он говорит в последней главе Марка: «Я не 
пришёл, чтобы мне служили, но чтобы послужить и 
отдать жизнь свою как выкуп за многих.» 

 Каковы должны быть наши молитвы? 

• Господь, сделай меня «ниже». 

• Господь, сделай меня более кротким. 

• Господь, сделай меня больше служащим. 
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• Господь, помоги мне отдавать больше из того, 
что я имею. 

 Кто желает молиться такой молитвой? Это и 
есть то, о чём Он говорит. Это - приношение плода, 
плода достойного покаяния. 

 Вы скажете: «Я уже покаялся и принял 
спасение». Но после спасения вам тоже нужно каяться 
во грехах, которые постоянно подкрадываются к нам. 

 Марк 11:25-26: «И когда стоите, молясь, 
прощайте, если что имеете против кого; чтобы и 
отец ваш, который на небе, простил вам ваши 
проступки. 

 26- Но если вы не прощаете, не простит и 
отец ваш, который на небе, проступков ваших.» 

 Он не говорит здесь о нечестии. Нечестие — 
это грех разума, а не духа. Беззаконие — это грех тела. 
Всё это относится к душе, если вы не спасены. 
Благодарение Богу, что ничего из этого не вменяется 
вам, когда вы уже спасены. 

 Когда вы совершаете беззаконие, вы 
переступаете через запретное. Вы даже можете 
навредить кому-то. Если вы допускаете беззакония в 
вашей жизни, вам нужно прийти к Богу за прощением, 
а когда люди грешат против вас, вы должны простить 
их. 

 Марка 11:26: «Но если вы не прощаете, не 



593 

 

простит и отец ваш, который на небе, 
проступков ваших.» (Доктринально это применяется 
к иудеям.) 

 Иов 42: Так получилось, что книга Иова - 18 
книга Библии. 6+6+6=18. В книге Иова 42 главы. 42-
36+6=3,5 года. 

 Иов представляет иудеев во время великой 
скорби, когда всё теряет. Он пытается бороться во 
время скорби, он в большой растерянности. Наконец 
Бог восстанавливает его. 

 Он говорит тем, кто представляет фиговое 
дерево, что нужно молиться и прощать людей, иначе 
и Отец Небесный не простит. Иудеи «отрезвятся» 
лишь в конце скорби, когда Господь с ними встретится, 
как было с Иовом (Иова 42). 

 Иов 42:10: «И возвратил Господь плен Иова, 
когда он помолился за друзей своих: и дал Господь 
Иову вдвое больше того, что он имел прежде.» 

 Посмотрите, что произошло, когда он 
молится. 

 Это — практическое применение для меня и 
для вас. Как и то, что Иисус сказал в нагорной 
проповеди. Он сказал те слова как тем людям, так и 
нам.: «Прости нам долги наши, как и мы прощаем 
должникам нашим. И если прощаете людям их 
согрешения, ваш Небесный Отец простит вам 
согрешения ваши, но если вы не прощаете людям их 
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согрешений и Отец ваш небесный не простит вам 
ваших согрешений». 

 Все ваши неисповеданные согрешения 
приведут вас к плотской жизни, к умертвляющему 
положению. Ваша жизнь запутана? Вы спасены 
внутри, но запутаны снаружи? Ваше дерево имеет 
листья, но не имеет плодов? 

 Фиговое дерево было показано нам в 
качестве примера. 

 И все мы здесь - сосуды Божьего прощения. 
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Марк 11:15-33 - Очищение храма. 

 Марк 11:15-33: «И приходят они в 
Иерусалим: и Иисус вошёл в храм и начал выгонять 
тех, что продавали и покупали в храме, и 
опрокинул столы менял и сиденья тех, что 
продавали голубей; 

 16- И не позволял, чтобы кто пронёс какой-
либо сосуд через храм. 

 17- И он учил, говоря им, Разве не написано, 
Дом мой домом молитвы всеми нациями назван 
будет? Но вы сделали его логовом воров. 

 18- И книжники и главные священники 
услышали это и искали, как бы им погубить его: 
ибо они боялись его, потому что весь народ 
изумлялся доктрине его. 

 19- И когда наступил вечер, он вышел из 
города. 

 20- И утром, когда они проходили мимо, они 
увидели фиговое дерево, засохшее от корней. 

 21- И Пётр вспомнив, говорит ему, Учитель, 
посмотри, фиговое дерево, которое ты проклял, 
засохло. 

 22- И отвечая, Иисус говорит им, Имейте 
веру в Бога. 

 23- Ибо истинно говорю вам, Что всякий, 
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кто скажет горе этой, Поднимись и бросься в 
море; и не усомнится в сердце своём, но поверит, 
что то, что он говорит, сбудется; будет ему всё, 
что ни скажет. 

 24- Поэтому говорю вам, Всё, чего ни 
попросите, когда молитесь, верьте, что 
получаете это и будет вам. 

 25- И когда стоите, молясь, прощайте, если 
что имеете против кого: чтобы и Отец ваш, 
который на небе, простил вам ваши проступки. 

 26- Но если вы не прощаете, не простит и 
Отец ваш, который на небе, проступков ваших. 

 27- И приходят они опять в Иерусалим: и 
когда он ходил в храме, подходят к нему главные 
священники и книжники, и старейшины, 

 28- И говорят ему, Какой властью ты 
делаешь это? И кто дал тебе эту власть делать 
это?» 

 29- И Иисус ответил и сказал им, Задам и я 
вам один вопрос, и отвечайте мне, и я скажу вам, 
какой властью делаю это. 

 30- Крещение Иоанна, было оно с неба или от 
людей? Отвечайте мне. 

 31- И они рассуждали с собой, говоря, Если 
скажем, С неба, он скажет, Почему тогда вы не 
поверили ему? 
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 32- Но если скажем, От людей; они боялись 
народа: ибо все считали, что Иоанн 
действительно был пророк. 

 33- И они ответили и сказали Иисусу, Мы не 
можем сказать. И отвечая, Иисус говорит им, И я 
не скажу вам, какой властью делаю это.» 

 Мы проходим главу, где описываются 3 
истории, а также вопрос или экзамен Господа, 
обращённый к людям. 

 Всё начинается с торжественного входа Иисуса 
в город и продолжается в понедельник и вторник. 
Рассмотрим эти три дня. Марк описывает 
хронологическую идею того, что происходит. 

 Помните, глава начинается с триумфального 
входа. На прошлой неделе мы рассматривали 
«показательное дерево», фиговое дерево, которое 
высохло по воле Господа. Господь Иисус Христос таким 
образом объясняет, что пророческое служение будет 
забрано от Израиля и пророков у них больше не будет. 
Церкви даны пророки, а Писания - для нас. 

 Марк 11:11: «И вошёл Иисус в Иерусалим и в 
храм: и когда посмотрел вокруг на всё, а уже 
наступил вечер, он вышел в Вифанию с 
двенадцатью.» 

 В воскресенье происходит триумфальный вход 
Иисуса в Иерусалим, где Он входит в храм и 
осматривает его.  Господь хочет освободить храм от 
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того, что там происходит. Он это уже делал в начале 
Своего служения, 2 года назад, о чём мы читаем во 
второй главе Иоанна. 

 Иоанн 2:13-17: «И была близко пасха 
иудейская, и Иисус взошёл в Иерусалим, 

 14- И нашёл в храме тех что продавали 
волов, овец и голубей, и менял сидящих: 

 15- и когда сделал бич из небольших верёвок, 
он выгнал из храма их. 

 16- И сказал тем, что продавали голубей, 
Уберите это отсюда; не делайте дома отца моего 
домом торговли. 

 17- И ученики его вспомнили, что написано, 
Рвение по доме твоём снедает меня.» 

 В начале Своего служения первое, что Он 
делает, войдя в храм, - восстанавливает Божье дело в 
храме, которое было предназначено для иудейского 
народа. Иисус видит, что храм стал местом купли и 
продажи, а не местом поклонения. Господу это очень 
не понравилось. Потому, когда Он приходит, Он всё 
там переворачивает и выгоняет всех торгующих. 
Почему? 

 Доктринальное значение: Бог, начиная новое 
дело, начинает с очищения. Когда Он начинал свою 
работу с Израилем, Он начал с очищения нации. Когда 
Иисус пришёл в первый раз и сказал Петру, что 
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построит церковь Свою, Он начал строительство 
церкви «с чистого листа». Когда Бог начинает новое 
дело, Он начинает очищать. 

 Теперь Он приходит сюда и начинает Своё 
служение. Он желает, чтобы всё было чистым. И это 
действительно так! Он понимает, что Его служение 
очень важно. Потому, любые взаимоотношения 
людей, касающиеся Бога, должны быть чистыми. 

 Посмотрите в Малахии 3: То, что делал Иисус с 
Иоанном Крестителем, было частичным 
выполнением Его работы, которая завершится во 2-м 
Его пришествии. 

 В Малахии даётся пророчество, и это - 
последняя книга, которая адресуется Богом нации 
Израиля. 

 Малахия 3:1: «Вот, я пошлю посланника 
моего, и он приготовит путь предо мной: и 
Господь, которого вы ищете, внезапно придёт в 
храм свой, именно посланник завета, в котором вы 
наслаждаетесь: вот, он придёт, говорит Господь 
воинств.» 

 Бог послал Своего вестника, Иоанна 
Крестителя, проповедовать народу покаяние, и вдруг 
приходит Господь в храм, очищает (Иоанн 2) и 
начинает там своё дело. 

 Стихи 2-3: «Но кто может выдержать день 
пришествия его? И кто устоит, когда он явится? 
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Ибо он, как огонь плавильщика, и как мыло 
валяльщиков: 

 3- И сядет, как плавильщик и очиститель 
серебра: и очистит сынов Левия, и переплавит их, 
как золото и как серебро, чтобы приносили Господу 
приношение в праведности.» 

 Потому, когда Он приходит и начинает Своё 
служение (Иоанн 2), Он выполняет Своё дело лишь 
частично и начинает с очищения храма. Он хочет 
вернуть им прежний концепт: Божье место — это 
место поклонения, а не место базара. 

 Он сказал своим ученикам, что всё сводится к 
тому, служишь ты Богу или маммоне. Всё просто. Они 
находятся в месте, где служат маммоне, так как 
сделали Дом Божий базаром. Иисус приходит и 
начинает очищение. Он хочет, чтоб это особое место 
не было местом торговли. 

 Братья, в духовном плане, когда вы рождаетесь 
заново, то первое, что Господь желает с вами сделать, 
— это очистить вашу жизнь от всех форм 
«религиозного базара». 

• Исключить ложные доктрины. 

• Исключить традиции. 

• Исключить деноминализм. 

• Исключить мирские привычки. 
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 Бог желает очистить вас от всего этого в момент 
вашего духовного рождения 

 Мы видели что Иисус делает в начале Своего 
служения. Но когда мы доходим до Марка 11 мы 
видим конец Его служения. Прошло уже 3,5 года Его 
служения. 

 В Марка 11 Он впервые является, чтобы 
утвердить себя в качестве царя. «Я пришёл, чтобы 
исполнилось пророчество из Захарии 9, Я - Царь!» 

 Вот Он пришёл в храм и смотрит вокруг. 

 Марк 11:11: «И вошёл Иисус в Иерусалим, и в 
храм: и когда посмотрел вокруг на всё, а уже 
наступил вечер, он вышел в Вифанию с 
двенадцатью.» Он видит в храме то же, что было и 
тогда, когда Он зашёл туда в первый раз. Всё пришло 
в упадок, вернулось к старым обычаям. 

 Он видит это в первый день, а на следующий 
день возвращается снова. 

 Марк 11:15-17: «И приходят они в 
Иерусалим: и Иисус вошёл в храм и начал выгонять 
тех, что продавали и покупали в храме, и 
опрокинул столы менял, и сиденья тех, что 
продавали голубей; 

 16- И не позволял, чтобы кто пронёс какой-
либо сосуд через храм. 

 17- И он учил, говоря им, Разве не написано, 
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Дом мой домом молитвы всеми нациями назван 
будет? Но вы сделали его логовом воров.» 

 Потому во второй раз Он приходит для 
очищения храма. 

 Вот что он делает, Он говорит тем самым: 
«Вчера Я был явлен вам в качестве Царя, сегодня Я 
являюсь как священник!» 

 Есть заметная разница между первым и 
вторым высказыванием, между очищением в первый 
раз и очищением во второй раз. 

 При первом очищении Он сказал о храме: 
«Дом моего Отца.» Во второй раз (Марк 11) Он 
говорит: «Мой дом.» «Я - священник! Это - мой дом!» 

 Братья, они поняли это, а затем 
поворачиваются против Него. Он приравнивал себя к 
Богу, Кем и являлся: «Я и Отец одно!» Он проводит 
эти 3 года, обучая их, ясно показывая, что Он - их царь 
и священник, и что храм — Его дом! 

 Иисус цитирует Исайя 56: (Говорят, Исайя – 5-
ое евангелие.) 

 Исайя 56:7: «Даже их я приведу на святую 
гору мою, и сделаю их радостными в моём доме 
молитвы: приношения сожжения их и жертвы их 
будут приняты на жертвеннике моём; ибо дом 
мой назовётся домом молитвы для всех людей.» 

 В Марка 11 Он, одеваясь в мантию Божества, 
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провозглашает: «Это мой дом!» Он побуждает их 
принять решение. (Это страстная неделя). Они 
должны для себя решить: является Он царём, 
священником и пророком в их жизни или Он - 
обычный человек. В этом - суть страстной недели. 

 Посмотрите в Иеремию 7:11: «Стал ли этот 
дом, который называется моим именем, 
притоном разбойников в глазах ваших? Вот, даже 
я увидел это, говорит Господь.» 

 Оба: и Исайя, и Иеремия говорят, что Бог 
обвиняет нацию в том, что они превратили Его дом в 
притон разбойников. 

 Иеремия 7:1-4: «Слово, которое было к 
Иеремии от Господа, говоря, 

 2- Стань во вратах дома Господнего и 
провозгласи там слово это, и скажи, Слушайте 
слово Господне, все вы, из Иудеи, входящие этими 
вратами, чтобы поклоняться Господу. 

 3- Так говорит Господь воинств, Бог 
Израилев, Исправьте пути ваши и деяния ваши, и я 
дам вам жить на этом месте. 

 4- Не надейтесь на лживые слова, говоря, 
Храм Господень, храм Господень, храм Господень, 
есть эти.» 

 Далее Иеремия перечисляет их бунтарские 
действия. Они притесняли странников и сирот, ходили 
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вслед других богов, они жили в этом месте. 

 Иеремия 7:8-10: «Вот, вы надеетесь на 
лживые слова, которые не могут принести 
пользы. 

 9- Будете ли красть, убивать и 
прелюбодействовать и клясться ложно, и жечь 
фимиам Ваалу, и ходить вслед других богов, 
которых вы не знаете. 

 10- И приходить и становиться предо мной 
в доме этом, который называется моим именем, 
и говорить, Мы избавлены, чтобы делать все эти 
мерзости.» 

 Они жгли фимиам Ваалу. Ваал значит господин. 
В те времена они использовали слово Ваал к очень 
близким людям. Они чувствовали себя очень удобно 
и начинали своё поклонение во взаимоотношении с 
Ваалом. Есть Ваал и сегодня в современной церкви - 
Дух Святой. Сегодня христиане делают всё во имя 
Святого Духа. Дух святой мне сказал это, я молюсь 
Духу Святому. Новый завет строится на имени Иисуса 
Христа. Дух святой говорит о Том, Кто страдал на 
кресте. 

 Марк 11: Иисус пришёл, чтобы очистить храм. 
Господь желает, чтоб мы взяли чистую воду Слова, 
ежедневную молитву, доброе общение с Господом 
Иисусом Христом и вступили во взаимоотношения с 
Ним. 
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 Марк 11:17: «И он учил, говоря им, Разве не 
написано, Дом мой домом молитвы всеми нациями 
назван будет? Но вы сделали его логовом воров.» 
(Говорится о доме молитвы). Молитва имеет две 
стороны. Во-первых, это молитва, зажжённая Божьим 
Словом. Вы не можете молиться без Божьего Слова. 

 Марк 11:18: «И книжники и главные 
священники услышали это и искали, как бы им 
погубить его: ибо они боялись его, потому что весь 
народ изумлялся доктрине его.» 

 Какой доктрине? Доктрине Отца и Сына. Эта 
доктрина спасла и меня. Эта же доктрина хранит всех 
нас. Эта доктрина говорит, что Отец и Сын - владетели 
дома. Отец и Сын должны быть в центре Их дома, а не 
мы! 

 Иисус, как мы и читаем, всех выгоняет из 
храма. Вам как христианину также нужно провести 
внутреннюю «инвентаризацию», исследовать себя, 
проверить, в вере ли вы, близки ли вы к Отцу и Сыну, 
находятся ли они в центре вашей веры или вы 
позволили разместиться там базару. Служите вы Богу 
или маммоне. Вам нужно оставить вашего божка и 
служите Богу, а не себе. 

 Это то Иисус и желает установить. Он — Царь, 
Ему принадлежит священство и храм, Он - великий 
первосвященник. 

Марка 11:19: «И когда наступил вечер, он 
вышел из города». 
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 Люди удивлялись его доктрине. А вы? 

 Мы читали о триумфальном входе (Он - Царь), 
мы читали о «показательном дереве». Он показал, что 
является пророком, а потом показал, что Он — 
священник (очищение храма). 

 Этим Иисус заканчивает главу. 

 Марк 11:27: «И приходят они опять в 
Иерусалим: и когда он ходил в храме, подходят к 
нему главные священники и книжники, и 
старейшины,» 

 Он называет их логовом воров (стих 17). 
Логово воров — это место, где они скрывают свои 
преступления. Эти люди скрывают свои преступления 
в церкви. Религиозные люди торгуют Богом, допуская 
преступление прямо в Его Доме. 

Теперь Иисус задаст им вопрос: 

 Марк 11:27-28. «И приходят они опять в 
Иерусалим: и когда он ходил в храме, подходят к 
нему главные священники и книжники, и 
старейшины, 

 28- И говорят ему, Какой властью ты 
делаешь это? И кто дал тебе эту власть делать 
это?» 

 Как вы думаете кто это заехал в Иерусалим, 
почему Он очистил храм? Эти люди в гневе, они 
раздражены и хотят Его убить, но им нужны 
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доказательства, чтоб совершить это преступление, 
ведь многим людям нравится Его Учение. Искреннему 
сердцем нравится учение Господа Иисуса Христа, ему 
не нужно учение религии. 

 Главным предметом здесь является авторитет. 
Чья рука является сильнее? «После того, как мы 
заняли Моисеево место, почему Он думает, что 
придя в храм, может говорить, что это - Его дом? 
Что он думает о Себе? Разве Он — Бог?» Они задают 
ему вопрос (стихи 28-30): «И говорят ему, Какой 
властью ты делаешь это? И кто дал тебе эту 
власть делать это? 

 29- И Иисус ответил и сказал им, Задам и я 
вам один вопрос, и отвечайте мне, и я скажу вам, 
какой властью делаю это. 

 30- Крещение Иоанна, было оно с неба или от 
людей? Отвечайте мне.» 

 Теперь Он возвращает их к крещению Иоанна. 
Когда Иоанн Креститель служил, он создал много 
волнения в округе Иерусалима. Братья, когда Иоанн 
вышел на проповедь, о его рождении было 
пророчество. Дух Божий был на нём, и он начал 
выполнять свою работу. Бог призвал его в пустыню, 
затем он обошёл всю страну до Иордана, проповедуя 
крещение покаяния, так, как написано в книге 
пророка Исайи: «Голос вопиющего в пустыне...» 
Толпы стали сходиться к нему, и даже 
первосвященник посылал своих людей на встречу с 
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ним (Иоанн 1). Они, видя всё это, осознавали, что если 
призванные люди услышат Божье слово, то они 
потеряют своё служение. 

 Иоанн 1:19-24: «И вот свидетельство 
Иоанна, когда иудеи послали из Иерусалима 
священников и левитов спросить его, Кто ты? 

 20- И он исповедал и не отрёкся; но 
исповедал, Я не Христос. 

 21- И они спросили его, Что тогда? Ты Илия? 
И он говорит, Я — нет. Ты тот пророк? И он 
ответил, Нет. 

 22- Тогда сказали они ему, Кто ты? Чтобы 
нам дать ответ тем, кто послал нас. Что 
говоришь ты о себе? 

 23- Он сказал, Я голос вопиющего в дикой 
местности, Прямыми сделайте путь Господа, как 
сказал пророк Исайя. 

 24- А посланные были из фарисеев.» 

 Они знали всё о служении. Они знали, как его 
направлять, а также знали, что они потеряли 
множество людей из-за проповеди Божьего слова. 
Иисус подтвердил служение Иоанна, когда пришёл и 
крестился от Иоанна Крестителя. 

 Он спросил их: «Крещение Иоанново было 
оно с неба или от людей?» Перед ними дилемма - 
что бы ответить на это. 
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 Марк 11:31-32: «И они рассуждали с собой, 
говоря, Если скажем, С неба, он скажет, Почему 
тогда вы не поверили ему? 

 32- Но если скажем, От людей; они боялись 
народа: ибо все считали, что Иоанн 
действительно был пророк.» 

 Не важно, как бы они не ответили, они 
застряли в этой дилемме. У них проблема! 

 Иисус проповедует против них, когда они не 
принимают Его учения. 

 Лука 7:24-27: «И когда посланники Иоанна 
ушли, он начал говорить к народу относительно 
Иоанна, Что выходили вы в дикую местность 
смотреть? Трость, ветром колеблемую? 

 25- Но что выходили вы смотреть? 
Человека, одетого в мягкую одежду? Вот, те, что 
пышно одеты, и живут изысканно, находятся в 
царских дворах. 

 26- Но что выходили вы смотреть? 
Пророка? Да, говорю вам, и гораздо больше, чем 
пророка. 

 27- Это есть тот, о котором написано, 
вот, я посылаю посланника моего перед лицом 
твоим, который приготовит путь твой перед 
тобой.» 

 Иисус подтверждает в силе Святого Духа, что 
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Иоанн Креститель исполняет пророчество Ветхого 
Завета. 

 Стих 28: «Ибо говорю вам, Среди тех, кто 
рождены от женщин, нет большего пророка, чем 
Иоанн Креститель: но тот, кто наименьший в 
царстве Божьем, больше его.» Посмотрите: «…но 
тот, кто наименьший…» 

 Стих 29- «И весь народ, который слушал его, 
и мытари, оправдывали Бога, крестившись 
крещением Иоанновым.» Люди знали, что Иоанн - 
пророк. 

 Стих 30- Но фарисеи и законники отвергли 
совет Божий против себя, не крестившись от 
него.» 

 У меня тоже к вам вопрос: «Было ли крещение 
Иоанново с небес или от людей?» (Мы не можем 
сказать. Вы не хотите сказать, о чём вы думаете в 
вашем сердце. 

 Иисус знает, что их действия говорят громче 
слов. В своём неверии и невежестве, в неизлечимой 
зависти они позволили Иоанну Крестителю быть 
убитым Иродом Антипой и ничего не сказали! 

 Через несколько дней они то же сделают, когда 
пойдут к Пилату и попросят его распять Господа 
Иисуса Христа. 

 Вы можете задать вопрос любому пастору 
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церкви сегодня. 

 «Пастор, у меня есть к вам вопрос: эта 
Библия Короля Иакова - Божье дело или дело людей? 
Если это — дело Бога, то почему тогда вы не 
стоите и не проповедуете нам из неё. Если вы 
думаете, что это - от людей, тогда вы способны 
убить и нас». 

 Иеремия 7: хвалясь храмом когда Бог послал 
пророка к нации. 

 Иеремия 7:4: «Не надейтесь на лживые 
слова, говоря, храм Господень, Храм господень, 
храм Господень, есть эти.» 

 Осия 8:14- «Ибо забыл Израиль Создателя 
своего и строит храмы; и Иуда умножил города 
защищённые: но я пошлю огонь на города его, и он 
пожрёт дворцы его.» 

 Стих 12- «Написал я ему великие вещи закона 
моего, но они сочтены были как нечто чужое.» 
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Марк 12:1-12 - Нечестивые 
виноградари 

 Марк 12:1-12: «И он начал говорить им 
притчами, Некий человек насадил виноградник, и 
обнёс его оградой, и выкопал место для 
винодельного чана, и построил башню, и сдал его в 
аренду земледельцам, и пошёл в дальнюю страну. 

 2- И в сезон послал он к земледельцам слугу, 
чтобы получить у земледельцев от плода 
виноградника. 

 3- И они схватили его, и били, и отослали ни 
с чем. 

 4- И опять он послал к ним другого слугу; и в 
того они бросали камни, и ранили его в голову, и 
отослали, обойдясь с ним постыдным образом. 

 5- И опять он послал другого; и того они 
убили, и многих других; кого избивая, а кого убивая. 

 6- Поэтому, имея ещё одного сына, горячо 
возлюбленного своего, напоследок послал он и его к 
ним, говоря, Почтят сына моего. 

 7- Но земледельцы те сказали между собой, 
Это наследник; пойдём, убьём его и наследство 
будет наше. 

 8- И они взяли его и убили, и выбросили из 
виноградника. 
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 9- Что сделает поэтому господин 
виноградника? Он придёт и уничтожит 
земледельцев и даст виноградник другим. 

 10- И разве вы не читали это писание; 
Камень, который строители отвергли, стал 
главой угла: 

 11- Это было Господне дело, и оно есть дивно 
в глазах наших? 

 12- И искала схватить его, но боялись 
народа; ибо знали, что против них сказал он 
притчу: и они оставили его и пошли своим путём.» 

Тема: Плач от притеснения. 

 Несколько недель назад мы читали об Иисусе, 
пришедшем в Иерусалим, о Его триумфальном 
въезде, когда Он представил себя Царём. 

 Марк описывает дни «страстной недели» 
лучше, чем другие евангелисты. После Своего 
триумфального въезда, на следующий день, Иисус 
приходит в храм и переворачивает столы меновщиков 
денег. Это происходит в понедельник, и тогда Он 
представляет в качестве священника. 

 Затем, во вторник, который описывается в 
Марка 11:20, Он проклинает фиговое дерево и 
представляет Себя пророком. Потому фиговое дерево 
представляет нацию Израиля (его пророков). 

 Сейчас мы - в Марка 12. События вторника 
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описываются далее, в конце 12 и в начале 13 главы. Я 
называю этот вторник скорбным. 

 Иисус возвращается обратно в храм, где являет 
Себя совершенным пророком. Также Он представляет 
Себя Агнцем и предстаёт перед Иудейскими 
лидерами, которые «исследуют» Его перед людьми. 
Они задают вопросы, а Он отвечает, и Его ответы — в 
притчах. Он снова листает страницы Своей жизни, 
вспоминая, когда Ему было 12 лет. Все люди 
удивляются Его мудрости. 

Иудейские лидеры задают вопросы Иисусу 
открыто. Но заметьте, что Он отвечает необычным 
способом, притчей. При этом Он делает несколько 
вещей: 

1. Необычным методом Своего ответа Он 
проявляет их мысли, сокрытые в самом сердце 
(да, Он знает мысли человека!). 

 Иоанн 2:24-25: «Но Иисус не вверял себя им, 
потому что знал всех людей, 

 25- И не нуждался, чтобы кто 
свидетельствовал о человеке: ибо он знал, что в 
человеке.» 

 Он знает, о чём думают эти люди, Он знает все 
их желания. На протяжение нескольких лет, с тех пор, 
как Он сотворил великое чудо на празднике с 
человеком у купальни Вифезда (Иоанн 5:1-9: «...Иисус 
говорит ему, Встань, возьми постель твою и ходи. 
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 9- И тотчас человек тот сделался здоровым 
и взял постель свою, и ходил:»), Он наблюдает за их 
действиями и мыслями. Он исцелил того человека, и 
уже тогда Ему были известны их замыслы. 

 Библия в Иоанна 5:16 говорит, что «...иудеи 
преследовали Иисуса, и искали убить его.» С того 
дня и далее Он знал, что они о Нём думают и что 
планируют сделать. 

 Теперь Иисус находится в храме и только что 
Он ответил на их вопрос. 

 Марк 11:30-31: «Крещение Иоанново, было 
оно с неба или от людей? Отвечайте мне. 

 31- И они рассуждали с собой, говоря, Если 
скажем, С неба; он скажет, Почему тогда вы не 
поверили ему?» 

Они могли бы сказать, но не делают этого 
открыто, перед людьми. Иисус понимает что они 
пытаются с ним играть, «скрывая свои карты». 

Потому Иисус, встав, начинает «выводить их на 
чистую воду», отвечая на их вопрос притчей. 

 Марк 12:1-12 — это описание притчи о злых 
виноградарях. 

 Иисус решил говорить притчами, поскольку 
там присутствуют не только фарисеи, саддукеи и 
иродиане, но и множество простых людей. Он рисует 
перед ними картину для размышления и понимания 
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того, что происходит. Для этого Он выбирает 
виноградник. 

 Тема виноградника была хорошо понятна 
всеми Иудеями, которые представляли нацию 
Израиля. Он использует книгу пророка Исайи. 

 Исайя 5. Книга Исайи была самая читаемая 
книга писания для иудейского народа в синагоге. 
Религиозные дома поклонения имели свои любимые 
книги. Для церкви католиков любимой книгой 
являются книга Матфея и Луки. Почему? Потому что 
там описывается Мария и младенец. О Марии не 
много говорится в Библии. Она упоминается 18 раз в 
4-х Евангелиях и один раз в книге Деяний апостолов. 
Но её имени вы не встретите в остальной части Нового 
Завета. 

 В синагоге тех времён людям нравилась книга 
Исайи, потому что она содержит множество отрывков, 
описывающих тысячелетнее царство, восстановление 
земли, а также множество отрывков, говорящих о 
славе Господа. 

 Потому Иисус выбирает книгу, с которой они 
хорошо знакомы. 

 Исайя 5:1-7: «Воспою же горячо 
возлюбленному моему песнь возлюбленного моего 
о винограднике его. У горячо возлюбленного моего 
есть виноградник на очень плодотворном холме: 

 2- И он оградил его и очистил его от камней, 
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и засадил его наилучшей виноградной лозой, и 
построил башню посреди него, и также сделал в 
нём винный пресс: и ожидал, чтобы он принёс 
виноград, а он принёс дикий виноград. 

 3- И ныне, О жители Иерусалима и мужи 
Иуды, рассудите, молю вас, между мной и 
виноградником моим. 

 4- Что ещё можно сделать для 
виноградника моего, чего я не сделал в нём? 
Почему, когда я ожидал, чтобы он принёс виноград, 
он принёс дикий виноград? 

 5- А теперь вот, я скажу, вам, что сделаю с 
виноградником моим: я уберу ограду его, и будет 
он поглощён; и разрушу стену его, и будет он 
попран. 

 6- И опустошу его: не будут ни обрезывать 
его; но взойдут там тёрны и колючки: повелю 
также облакам не проливать на него дождя. 

 7- Ибо виноградник Господа воинств есть 
дом Израилев, и мужи Иуды — приятное 
насаждение его: и ждал он суда, но вот — 
угнетение; праведности, но вот — вопль.»    

 Господь выбирает притчу с виноградарями. 
Виноградник — это дом Израиля. Он был посажен 
самим Богом, Господом воинств. Божий виноградник 
был сдан в аренду лидерам нации, они были 
виноградарями, которые должны были обрабатывать 
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виноградник в отсутствие хозяина. 

 Когда-то Он встретил их в пустыне, затем вывел 
из рабства и, проводя пустынными местами, следовал 
за ними, используя столб огненный ночью и столб 
облачный днём, на протяжении 40 лет. Когда же 
Господь приводит их к обетованной земле, Он даёт 
своё Слово лидерам: пророкам, священникам и 
старейшинам, ожидая, что они будут служить Ему и 
приносить добрый плод послушания и праведности. 
Но «вместо того, чтобы принести крупные, сочные 
гроздья винограда, они принесли дикие, кислые, 
мелкие ягоды винограда».  Стих 7- «...и ждал он 
суда, но вот- угнетение; праведности, но вот- 
вопль.» 

 Бог в своей верности на протяжении многих 
веков посылал к этой нации пророков и служителей, 
чтоб их исправить и укрепить. 

 Амос 3: Бог послал пророка Амоса. Это был 
пастух, который занимался своим делом и который 
никогда не думал быть пастором или пророком. В 
один день Бог поднял его и послал с проповедью в 
Вефиль. Это была нелёгкая тема для проповеди, 
потому что Господу не угодна простая религия под 
прикрытием Его имени. 

 Амос 3:1-3, 7: «Слушайте слово это, которое 
Господь сказал против вас, О дети Израилевы, 
против всей семьи, которую вывел я из земли 
Египетской, говоря, 
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 2- Вас только знаю я из всех семей земли: 
поэтому накажу вас за все беззакония ваши. 

 3- Могут ли двое идти вместе, если нет 
между ними согласия?.. 

 7- Несомненно, Господь Бог ничего не делает, 
если не открывает своей тайны своим слугам 
пророкам.» 

 Господь в Своей верности на протяжении всей 
истории израильского народа, когда священники 
отступали и цари уклонялись, старейшины не 
занимались своим прямым делом, поднимал 
пророков, которые служили им и говорили слово 
Бога, ради которого были посланы. 

 Поэтому теперь притча, рассказанная Иисусом, 
была хорошо понята этими лидерами. Также её 
поняли и люди, которые посещали синагогу. Они 
прекрасно поняли, что этим виноградником Божьим 
является дом Израиля, и слуги, которые посылаются 
на протяжении многих лет — это пророки. 

 Как же эта нация относилась к пророкам? 
Иисус сказал, что они взяли этих слуг и избили. Когда 
хозяин посылал других слуг, их также побивали 
камнями. Всякий раз они поступали с ними позорно, а 
некоторых, которые были посланы и вовсе убили. 

 Таковой была история нации Израиля и их 
ответ на приход пророков. 
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 И вот они здесь, на Его земле. 

 Исайя 8:8: «И пройдёт по Иуде; наводнит и 
перельётся, дойдёт даже до шеи; и 
распростёртие крыльев его наполнит широту 
земли твоей, О Эммануил.» Имя Иисуса составляет 
888. 

 Эммануил — это имя Того, о Ком 
пророчествовал пророк Исайя (Исайя 7:14: «Поэтому 
сам Господь даст вам знамение, Вот, 
девственница зачнёт и родит сына, и назовёт имя 
его Эммануил.») 

 Мы знаем из евангелия от Матфея 1:22-23, что 
он доктринально ссылается на Господа Иисуса Христа 
и его рождение («А всё это произошло, чтобы 
исполнилось то, что было сказано Господом через 
пророка, говорящего, 

 23- Вот, девственница будет с младенцем и 
родит сына, и назовёт его имя Эммануил, что в 
переводе значит, Бог с нами.») 

 Дух Святой вам скажет об исполнении 
пророчества, о том, когда Он родится. В Исайя 8:8 
написано: «И пройдёт по Иуде; и наводнит и 
перельётся, дойдёт даже до шеи.» Эта земля 
принадлежит Эммануилу. Это Божья земля. В 
частности, она принадлежит Господу Иисусу Христу. 

 Эта земля не принадлежит Иудеям, они на ней 
лишь виноградари. Они только обрабатывают землю, 
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принадлежит же она Господу Иисусу Христу. 

 Марк 12: Бог говорит, что земля - его. Он 
посылает своих слуг, чтоб напомнить лидерам, 
которые являются виноградарями, о том, чтобы они 
принесли добрый плод. 

Их же желанием было обокрасть Бога, лишить 
Его принадлежащего Ему плода, обворовать Его 
землю. 

 Они говорят о части писания, вырывая её из 
контекста. 

 Левит 19:23-25: «А когда придёте в землю 
эту и посадите всякого рода деревья для пищи, то 
плод их считайте необрезанным: три года будет 
он как необрезанный: не будет есться от него. 

 24- Но в четвёртый год весь плод их будет 
свят, чтобы хвалить Господа им. 

 25- А в пятый год ешьте от плода их, чтобы 
она приносила урожай свой: я - Господь Бог ваш.» 

 Господь желает показать, что требуется время, 
чтобы принести надлежащий плод. 

 Бог многого не ждёт от новообращённого 
христианина. Господь использует земной пример, 
чтобы показать духовную картину. Когда вы обучаете 
людей истине, позвольте им «впитывать» её какое-то 
время, чтоб Бог мог смыть весь тот мусор, который 
«осел» в их сердцах, соприкасающихся с этим миром. 
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 Позвольте мне показать, что религиозные 
лидеры хотели сделать с этим отрывком. Они думали 
так: «Давайте скажем господину, что мы арендаторы 
и первые три года они удерживают от него плоды. 
Если они удерживают 3 года, тогда на 4-й год эти 
плоды становятся их достоянием, и они могу 
претендовать на них, и на 5-й год плоды также 
принадлежат им. 

 Они изменили текст к своему разрушению, 
руководствуясь собственным эгоизмом. То, как 
поступают эти люди, мы называем правом поселенца 
на чужой земле. 

 Хозяин, который имеет участок земли, 
оставляет его виноградарям для обработки, чтоб во 
время урожая иметь часть прибыли в оплату 
предыдущих расходов. При этом от хозяина нельзя 
удерживать урожай на протяжении 3 лет, а 
виноградари, похоже, хотят себе присвоить урожай и 
4-го и 5-го года, чтобы затем забрать и право владения 
этим виноградником. 

 Такова была практика неправедных и 
несправедливых людей нации Израиля («слышится 
плач от притеснения!») 

 Они теперь пытаются так же поступить с 
Господом. Если мы удержим плод 3 года, мы 
завладеем этой землёй нелегально (Иисус выполнял 
служение на протяжении 3 лет). 

 Эти нечестивые лидеры делали всё от них 
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зависящее, чтобы удерживать людей от Него, чтобы 
люди не приходили к Иисусу как Мессии. Они и 
раньше знали, что он был послан Богом. 

 Иоанн 3:1-2: «Был человек из фарисеев, 
именем Никодим, начальник иудейский: 

 2- Он пришёл к Иисусу ночью и сказал ему, 
Равви, мы знаем, что ты учитель, пришедший от 
Бога: ибо никто не может делать этих чудес, 
которые ты делаешь, если не будет с ним Бог.» 

 Если мы Его подержим в стороне, то тогда 
нация будет нашей. Господь прекрасно видит, что тут 
происходит. Он представил Себя полноправным 
царём 2 дня назад. 

 (Марк 11:1-11)- Подходят к концу 3 года Его 
служения. 

 Давайте посмотрим на параллельный отрывок. 

 Матфей 21:37: «Но последним из всех послал 
он (хозяин) к ним своего сына, говоря, Почтут сына 
моего.» 

 Стих 38- «Но когда земледельцы увидели 
сына, они говорили между собой, Это наследник; 
пойдём, убьём его и завладеем наследством его.» 

 Они возвращаются обратно, к истокам учения 
Авраама, в Генезис 15, где Господь говорит Аврааму: 
«Я твой щит, и твоя чрезвычайно великая 
награда» (стих 1). Авраам сказал: «Господь Бог, что 
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ты дашь мне, поскольку я хожу бездетным, и 
управитель дома моего- этот Елиезер из 
Дамаска?» (стих 2). Иными словами, Авраам 
переживал, что после его смерти всё останется 
Елиезеру из Дамаска, управителю (если у тебя не 
было детей, то наследником твоей земли становился 
управитель). 

 Конечно, Господь обещал ему, что даст сына. 
Он обещал, что у него будет сын Исаак. 

 Здесь, в притче, люди думают удерживать 
«урожай» три года. Последнее, думают они, что нам 
нужно сделать, — это убить сына и тогда наследство 
будет наше! 

 Стихи 39-40: «И они схватили его и 
выбросили из виноградника, и убили. 

 40- Поэтому, когда придёт господин 
виноградника, что сделает он этим 
земледельцам?» (Такой вопрос Иисус задаёт 
слушателям). 

 Стих 41- «Они говорят ему, Нечестивцев тех 
уничтожит жестоко, а виноградник свой отдаст 
в аренду другим земледельцам, которые будут 
отдавать ему плоды в сезоны свои.» 

 Всё-таки они - судьи и знают букву закона. 
Потому Господь говорит им притчу о том, что 
произойдёт в такой ситуации, хотя они наперёд не 
могли этого предсказать (только Ему известны все 
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предстоящие и последующие события). 

 Это похоже на тот случай, когда Нафан пришёл 
к Давиду и рассказал историю с овечкой (2 Самуила). 

 Эти фарисеи сами себя осудили. Матфей 
описывает последовательность того, что 
происходило. (Посмотрите на описание Марка.) 

 Вернёмся к Марка 12:9: «Что сделает 
поэтому господин виноградника? Он придёт и 
уничтожит земледельцев и даст виноградник 
другим.» 

 Матфей, как мы недавно видели, рассказал о 
происходящем в хронологическом порядке. Иудеи 
ответили на вопрос Иисуса, и Он это подтвердил. 
Затем Он вторично подтверждает то, что они только 
что сказали (помните, «словами 2-3 свидетелей 
утвердится свидетельство?»). Они сказали, что они 
согласны с этим. Иисус повторил ответ, чтобы вынести 
вердикт, Он продолжает. Теперь Он цитирует Псалом 
118. 

 Марк 12:10: «И разве вы не читали это 
писание; Камень, который строители отвергли, 
стал главой угла:» (Он это часто повторяет). 

 Стих 11- «Это было Господне дело, и оно есть 
дивно в глазах наших?» 

 Он цитирует из Мессианского псалма (Псалма 
118). Из этого псалма следует то, что произошло 2 дня 
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назад, когда Он представил себя царём кротким и 
смирённым, едущим на ослёнке, сыне подъяремной. 
Точно так же, как написано у пророка Захарии в 9 
главе. Слова этого же Псалма люди восклицали, когда 
Иисус въезжал в город Иерусалим. 

 Он цитирует из Псалма 118:20: «Это врата 
Господа, в которые войдут праведные.» (Он прошёл 
в ворота города в понедельник). 

 Стихи 21-24: «Я буду восхвалять тебя: ибо 
ты услышал меня и стал моим спасением. 

 22- Камень, который отвергли строители, 
стал главным камнем угла. 

 23- Это господне деяние; оно удивительно в 
глазах наших. 

 24- Это день, который создал Господь; 
возрадуемся и возвеселимся в нём.» 

 Он это цитирует, используя сравнение с 
камнем. Почему с камнем? Потому что в Ветхом 
Завете это - ссылка на Мессию. 

 Даниил 2: Эти люди знают, что написано в 
Даниила 2. Они ждут славы, когда Израиль будет 
главой. Этот камень - значимый прообраз. 

 Даниил 2:31-34,44: «Ты, О царь, видел, и вот 
великий образ. Этот великий образ, чья яркость 
была превосходной, стоял перед тобой; и вид его 
был ужасен. 
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 32- Голова этого образа была из чистого 
золота, грудь его и руки его из серебра, живот его 
и бёдра его из латуни, 

 33- Голени его из железа, стопы его частью 
из глины. 

 34- Ты видел до тех пор, как камень был 
высечен без рук, который ударил образ по стопам 
его, которые были из железа и глины, и разбил их... 

 44- И в дни этих царей Бог небесный 
установит царство, которое никогда не 
разрушится: и царство его не будет оставлено 
другому народу, но раздробит и истребит все эти 
царства и будет стоять вечно.» 

 Они поняли, что камень, Мессия, придёт 
разрушить все царства язычников, чтобы Израиль был 
снова восстановлен. Они поняли, кто этот камень. 

 Захария 3:9: «Ибо вот тот камень, который 
я положил перед Иошуа; на одном камне будет 
семь очей: вот, я вырежу резьбу его, говорит 
Господь воинств и удалю беззаконие земли этой в 
один день.» 

 Посмотрите, на камне будет семь глаз. Это 
говорит о всеведении Бога. 

 Захария 4:7: «Кто ты, О гора великая? Перед 
Зеруввавелем ты станешь равниной: и вынесет он 
главный камень её с возгласами, восклицая, 
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Благодать, благодать ему.» 

 Также они поняли, что камень — это картина 
Мессии. Это будет Божьим делом - свергнуть 
языческую власть посредством Мессии, посланного 
для выполнения этой цели. 

 Бог, посылая Мессию, посылает вперёд 
Израиля. Они отвергли Слово. Эти религиозные 
лидеры имели большую зависть, она же их и 
разрушит. 

 Марк 12:12: «И искала схватить его, но 
боялись народа; ибо знали, что против них сказал 
он притчу: и они оставили его и пошли своим 
путём.» Они поняли, что против них сказал Он эту 
притчу. Эти люди знали, что делают. Они не были в 
неведении. Духовное нечестие в высоких местах — 
это не предмет пренебрежения. Когда лидер или 
правитель поступает неправильно, против слова, это - 
не незнание, а сопротивление, его добровольный 
выбор. 

 Посмотрите в Иоанна 9:39: «И Иисус сказал, 
Для суда пришёл я в мир этот, чтобы те, кто 
видит, сделались слепы.» 

 Они отказались от данного им света. Когда 
слепой ведёт слепого, оба упадут в яму. 

 Они по своей же воле слепы (стих 40-41- «И 
некоторые из фарисеев, которые были с ним, 
услышали эти слова и сказали ему, Мы тоже 
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слепы? 

 41- Иисус сказал им, если бы вы были слепы, 
вы бы не имели греха: но сейчас вы говорите, Мы 
видим; поэтому грех ваш остаётся.») 

 Это не игнорирование, это сопротивление. 
Духовное нечестие в высоких местах — это их 
желание пренебречь светом. Опасно, когда такой вот 
слепой человек будет вести вас. 

 Новый Завет подтверждает, что камень, 
который стал главою угла есть Господь Иисус Христос. 

 Деяния 4:10-12: «Да будет известно вам 
всем, и всему народу Израиля, что именем Иисуса 
Христа из Назарета, которого вы распяли, 
которого Бог воскресил из мёртвых, именно им 
человек этот стоит здесь перед вами здоров. 

 11- Это есть камень, который был 
поставлен ни во что, вами, строителями, 
который стал главой угла. 

 12- И нет спасения ни в ком другом: ибо нет 
никакого другого имени под небом, которым мы 
должны были бы спастись.» 

 Римлянам 9:31-33: «Но Израиль, который 
следовал за законом праведности, не достиг 
закона праведности. 

 32- Почему? Потому что искали её не верой, 
а как бы делами закона. Ибо они споткнулись о 
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тот камень спотыкания; 

 33- Как написано, Вот, я полагаю в Сионе 
камень спотыкания и скалу преткновения: и 
всякий, кто верит в него, не постыдится.» 

 1 Петра 2:6-8: «Посему и содержится в 
писании, Вот, я полагаю в Сионе главный угловой 
камень, избранный, драгоценный: и тот, кто 
верит в него, не будет в замешательстве. 

 7- Поэтому для вас, кто верит, он 
драгоценен: но для тех, кто непослушен, камень, 
который строители отвергли, который и 
сделался главой угла, 

 8- И камнем спотыкания, и скалой 
преткновения, именно для тех, кто спотыкается 
об это слово, будучи непослушными; к чему они и 
были назначены.» 

 Это притча о нечестивых виноградарях, где 
Господь Иисус Христос показывает нациям Бога. 
Виноградник Божий — это церковь Божья, церковь 
Господа Иисуса Христа. Это - Божий виноградник, 
который Он отдал для ухаживания виноградарям: 
пасторам, учителям, евангелистам. 

 Наша задача - не воровать плоды, не 
присваивать себе славы и не во имя своё работать. 
Нам нужно приносить плод Господу Иисусу Христу, всё 
делать для его славы. Если же мы не согласны, то 
должны знать, что эту притчу Он говорит против нас. 
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 Ключ к успеху - в ежедневном 
взаимоотношении с Ним и этой книгой. Только эта 
книга сделает тебя смирённым. 
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Марк 12:13-27 - Колючка нечестия. 

 Марк 12:13-27: «И посылают к нему 
некоторых из фарисеев и иродиан, чтобы поймать 
его в словах его. 

 14- И когда они пришли, они говорят ему, 
Учитель, мы знаем, что ты истинен и не 
заботишься об угождении кому-либо: ибо не 
смотришь на личность людей, но учишь пути 
Божьему по истине: законно ли давать дань 
цезарю или нет? 

 15- Давать ли нам или не давать? Но он, 
зная их лицемерие, сказал им, Зачем искушаете 
меня? Принесите мне пенни, чтобы мне видеть 
его. 

 16- И они принеси. И он говорит им, Чей это 
образ и надпись? И они сказали ему, Цезаревы. 

 17- И отвечая, Иисус сказал им, Отдавайте 
цезарю то, что Цезарево, а Богу то, что Божье. И 
они удивлялись ему. 

 18- Затем приходят к нему саддукеи, 
которые говорят воскресения нет; и они спросили 
его говоря, 

 19- Учитель, Моисей написал нам, Если у кого 
умрёт брат и оставит после себя жену, а детей не 
оставит, что брат его должен взять жену его и 
воздвигнуть семя брату своему. 
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 20- Так вот, было семь братьев: и первый 
взял жену и умирая, не оставил семени. 

 21- И взял её второй, и умер, и он не оставил 
никакого семени: и третий так же. 

 22- И имели её семеро, и не оставили семени: 
после всех умерла и женщина. 

 23- Поэтому в воскресении, когда 
воскреснут, которого из них будет она женой? Ибо 
семеро имели её женой. 

 24- И отвечая, Иисус сказал им, Разве не 
потому вы заблуждаетесь, что не знаете 
писаний, ни силы Божьей? 

 25- Ибо когда из мёртвых воскреснут, они ни 
женятся, ни замуж не выдаются; но пребывают, 
как ангелы, которые на небе. 

 26- А что касается мёртвых, что они 
воскресают: разве вы не читали в книге Моисея, 
как в кусте Бог сказал ему, говоря, Я есть Бог 
Авраама, и Бог Исаака, и Бог Иакова? 

 27- Он не есть Бог мёртвых, но Бог живых: 
вы поэтому сильно заблуждаетесь.» 

Тема: лицемерие и игнорирование. 

 Марк 12:13: «И посылают к нему некоторых 
из фарисеев и из иродиан, чтобы поймать его в 
словах его.» 
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 Когда мы рассматривали притчу о злых 
виноградарях, мы читали, что сказал Иисус в Марка 
12:6: «Поэтому имея ещё одного сына, горячо 
любимого своего, напоследок послал он и его к ним, 
говоря, Почтят сына моего.»   

 Господь посылал слугу за слугой, а работники 
издевались над ними, избивали их, а некоторых и 
вовсе убивали. И вот Бог говорит: «Я пошлю моего 
сына.» 

 Посмотрите на слова - «...имея ещё одного 
сына, горячо любимого своего, напоследок послал 
он и его к ним...» 

 Господь говорит обо всех пророках. Он также 
хочет сказать, что Иисус - последний пророк. (Коран 
учит, что Мухаммед — это последний Божий пророк, 
что он — пророк, подобный Моисею. Это -ложь). 

 Второзаконие 18:15-18: «Господь Бог твой 
воздвигнет тебе Пророка из среды тебя, из 
братьев твоих, подобного мне; его слушайте; 

 16- Согласно всему, чего ты желал от 
Господа Бога твоего на Хориве в день собрания, 
говоря, Пусть не услышу я опять голоса Господа 
Бога моего, и пусть не увижу я больше огня этого 
великого, чтобы мне не умереть. 

 17- И сказал мне Господь, Они хорошо 
говорили то, что они говорили. 
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 18- Я воздвигну им Пророка из среды братьев 
их, подобного тебе и вложу слова мои в уста его; и 
он будет говорить им всё, что я повелю ему.» 

 Бог говорит, что пошлёт к ним пророка. 
(Мусульмане учат, что Мухаммед пришёл с последней 
вестью. Это тоже ложь). 

 Иисус говорит в притче о сыне «горячо 
любимом», которого Бог послал напоследок. Это у 
Иисуса последнее Слово. Все пророки пришедшие 
после него; Матфей, Марк, Лука, Павел говорят об 
Иисусе, они возвышают и возвеличивают только Его. 

 Тут они собрались в храме. 

 Марк 12:13: «И посылают к нему некоторых 
из фарисеев и иродиан, чтобы поймать его в 
словах его.» 

 В то время существовали три группы, имеющие 
«вес» среди иудеев: фарисеи, саддукеи и иродиане. 

 Иродиане — это люди, погрязшие в политике. 
Они очень мало времени проводили в храме, так как 
не были религиозными. Они считались 
национальными политическими старейшинами и 
соглашались с правами, издаваемыми римлянами. 
Также они поддерживали Пилата и Ирода. 

 Фарисеи, напротив, были религиозными 
лидерами и проводили большую часть времени в 
храме. Фарисеи и иродиане могли собираться вместе, 
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при этом лицемерные фарисеи и иродиане всегда 
ссорились между собой. Фарисеи, говоря об 
иродианах, утверждали, что они - отступники. («Вы 
вовлечены в дела правительства и считаете, что 
так и должно быть?»). Иродиане в свою очередь, 
говоря о фарисеях, упрекали их в том, что они живут в 
пустыне и игнорируют дела правительства. 

 Здесь же мы их видим вместе. Они снова 
объединились с одной целью - противостать Иисусу. 
(Принцип: истина объединяет даже врагов. Люди, 
которые обычно не находят «общего знаменателя», 
когда сталкиваются с истиной, собираются однако 
вместе, чтобы противостоять истине.) 

 Посмотрите на стих 13: «И посылают к нему 
некоторых из фарисеев и иродиан, чтобы поймать 
его в словах его». Их желанием было поймать Иисуса 
вопросом, чтобы опозорить Его публично. Они задают 
очень хитрый вопрос. 

 Посмотрите также в Матфея 22:15: «Тогда 
пошли фарисеи и совещались, как бы им уловить 
его в разговоре его.» 

 Все, что происходит в этом храме, быстро 
распространяется «по интернету». 

 Лука 20:20: «И они наблюдали за ним, и 
подослали лазутчиков, которые должны были 
притвориться людьми праведными, чтобы 
ухватиться за слова его, чтобы так им отдать 
его начальству и власти правителя.» (Зрение 
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20/20.) 

 Это происходит и сегодня, когда пытаешься 
расставить кому-либо сеть. 

 Они совещаются о том, как поймать Иисуса в 
разговоре, как выудить из него слова, которыми Его 
же можно и обвинить. (Они это делают, наблюдая за 
действиями Иисуса, чтобы ухватиться за слова Его). 

 А что вы говорите? 

 Враги Иисуса объединились, чтобы Его 
свергнуть, но ничего не могут с Ним сделать. Что 
осталось позади? Его слова! Слова, которые дошли и 
до нас. 

 Что такие деятели хотят сделать сегодня? Они 
собирают советы, чтобы обвинить Библию, хотят 
также скрытно, считая себя праведными, подослать 
«шпионов». 

 Всегда будут христианские пастора и простые 
христиане, которые обратят внимание на их слова. 
Если вы посидите в сети интернета, вы обнаружите 
людей, которые пытаются обвинить Библию или 
исправить её. 

 Фарисеи внимательно подобрали свой вопрос, 
чтоб получить подходящий для них ответ. Они хотят 
доказать, что Иисус - не Бог, и сегодня они также ищут 
доказательства того, что Библия не является Божьим 
словом. 
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 Марк 12:14-15: «И когда они пришли, они 
говорят ему, Учитель, мы знаем, что ты истинен 
и не заботишься об угождении кому-либо: ибо не 
смотришь на личность людей, но учишь пути 
Божьему по истине: законно ли давать дань 
цезарю или нет? 

 15- Давать ли нам или не давать? Но он, 
зная их лицемерие, сказал им, Зачем искушаете 
меня? Принесите мне пенни, чтобы мне видеть 
его.» «Давать или не давать?» 

 Вопрос поставлен очень искусно. В этом 
вопросе заложено много истины, но присутствует и 
ложь. Это и есть колючка нечестия. 

 Посмотрите на их лесть: 

• «Учитель, мы знаем, что ты истинен...» 

• «Учитель, ты не заботишься об угождении 
кому-либо...» 

• «Мы знаем, что ты учишь пути Божьему по 
истине...» 

 Всё это так, но настоящая истина в том, что 
именно они говорят. Заметьте: «...не заботишься об 
угождении кому-либо». В этом их ошибка!!! 

Это показывает их сердце! Они пытаются 
сказать, что у Иисуса нет сострадания и заботы. Будто 
Его ничто не беспокоит, у Него жестокое и 
ненавистное сердце. Почему так? Потому что Он 
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проповедовал истину. 

Когда истина соприкасается с ложью, они 
остаются в стыде. 

 Помните это и подчеркните для себя: если вы 
поддерживаете ложь, тогда слова этой книги, слова 
Иисуса Христа, покажутся вам жестокими. Вам 
покажется, что Он о вас не заботится. Но я хотел бы 
сказать, чтоб вы знали, что, в действительности, Иисус 
о вас заботится. 

 Вы можете видеть на следующем примере 
сердце фарисея. Отец лжи- дьявол, а они (фарисеи) 
дети его. 

 Иоанн 8:44: «Вы — от вашего отца дьявола, 
и похоти отца вашего вы хотите исполнять. Он 
был убийца от начала и не пребыл в истине, 
потому что нет в нём истины. Когда говорит он 
ложь, говорит от своего: ибо он лжец и отец её.» 
Они всегда смешивают истину с ложью. Это их 
закваска - лицемерие. 

 Лука 12:1: «Между тем, когда собралось 
несчётное множество народа, так что они давили 
друг друга, он начал говорить своим ученикам 
прежде всего, Берегитесь закваски фарисеев, 
которая есть лицемерие.» 

 В лицемерии вы встретите много 
противоречащих вещей. Противоречие настоящему 
мужу Божьему, когда этот человек учит Божьему пути, 
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тому, кем является Бог? Он говорит: «Я милостив, Я 
долготерпелив, Я - изобилие доброты и 
сострадания.» 

 Как может человек, который учит этим 
истинам, Человек Божий, посланный от Бога, не 
заботиться о ком-либо? Мы встречаемся с 
лицемерием. Лицемерие это в том факте, что 
иродиане и фарисеи были врагами. Они постоянно 
ссорились, но теперь они вдруг объединились вместе, 
стали нашими друзьями. 

 Люди, которые вас атакуют по интернету, 
люди, которые ненавидят Библию, зачастую 
используют учёных и различную философию. 

 Эти фарисеи пытаются опровергнуть писания 
тем же писанием и это - лицемерие. 

 Генезис 21:12-14: «И сказал Бог Аврааму, 
Пусть не будет это горестным в очах твоих из-за 
мальчика, и из-за невольницы твоей; во всём, что 
сказала тебе Сарра, внемли голосу её; ибо в Исааке 
назовётся семя твоё. 

 13- И также от сына невольницы я сделаю 
нацию, потому что он семя твоё. 

 14- И встал Авраам рано утром, и взял хлеба 
и мех воды, и дал Агари, положив ей на плечо, и 
дитя, и отослал её: и она ушла и скиталась в дикой 
местности Беер-шебы.» 
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 Часто Стих 14 используется, чтобы 
опровергнуть Библию. Люди, верящие корану 
говорят, что мы не можем доверять Библии из-за 14 
стиха. 

 В то время мальчик Измаил, которого Авраам 
отсылает из дома, имел 15 лет, а может, и больше. 
Измаил был взрослым парнем, когда родился Исаак. 
Его отсылают, когда Исаак был уже отнят от груди и 
ему было около 3 лет. 

 Проблема в Стихе 14 - «И встал Авраам рано 
утром, и взял хлеба и мех воды, и дал Агари, 
положив ей на плечо, и дитя, и отослал её: и она 
ушла и скиталась в дикой местности Беер-шебы.» 

 Вы, конечно же, не можете взвалить 15-
летнего парня на плечо Агари. 

 Поэтому Библия неправа, а потому нужно 
выкинуть всю книгу из-за одного стиха и писать коран? 
(Английский язык описывает всё по порядку. То, что 
было положено на плечо, — это хлеб и вода, а не 
парень. Всё это не было бы написано с двумя 
запятыми, которые делят мысли паузой, нельзя 
выхватывать слова из контекста). 

 Мой пункт в следующем: с особым вниманием 
и изощрением совет этих людей ищет, как 
опровергнуть Божье слово. Но им нужно ещё раз всё 
взвесить, пересмотреть и не быть наивными. 

 Их лицемерие в том, чтобы смешивать истину 
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с ложью. В их словах много истины: «Ты учитель, ты 
истинен, ты пришёл от Бога, мы знаем, что ты 
истинно пути Божьему учишь, ты не заботишься об 
угождении кому-либо.» Господь это сразу замечает. 
Он видит лицемерие этих двух групп. Религия всегда 
пытается ущемить истину из Божьего слова, влить 
свою ложь, ошибочное мнение, фальш. 

 Иисус видит в их словах лицемерие: 

1. Он видит лицемерие в поставленном вопросе. 

2. Он видит лицемерие в этих 2-х, 
противостоящих группах, пришедших вместе с 
одной только целью. 

 Фарисеи не хотели платить дань римлянам. 
Почему? Потому что Бог избрал Израиль. Иродиане 
должны были платить подать Риму. 

 Эти две группы, собравшись вместе, 
лицемерят. Они задают вопрос: «Должно или нет 
давать подать.» Они ожидают, что скажет Иисус об 
этом. Они ставят перед Ним свою большую дилемму, 
при этом не важно, каким будет ответ, им ведь всё 
равно не угодишь. Если Он скажет «давать», тогда 
фарисеи могут вместе со всеми иудеями сказать: «Он 
верит в то, что мы под гнётом другой нации, а 
Библия говорит, что мы - глава всех наций.» Если же 
Он скажет «не давать», тогда иродиане смогут тут же 
пожаловаться своим властям и Его арестуют за начало 
революции, так как Он против уплаты податей.   
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 Деяния 5:37: «После этого человека восстал 
Иуда из Галилеи в дни налогообложения, и увлёк за 
собой много народа: он также погиб; и все, 
которые слушались его, рассыпались.» 

 Они думают поймать Его в слове, чтобы Он не 
смог оправдаться. Но Господь на шаг выше их 
мышления. 

 Марк 12:15-17: «Давать ли нам или не 
давать? Но он, зная их лицемерие, сказал им, Зачем 
искушаете меня? Принесите мне пенни, чтобы 
мне видеть его. 

 16- И они принеси. И он говорит им, Чей это 
образ и надпись? И они сказали ему, Цезаревы. 

 17- И отвечая, Иисус сказал им, Отдавайте 
цезарю то, что Цезарево, а Богу то, что Божье. И 
они удивлялись ему.» 

 Он разрешает ситуацию, отвечая вопросом на 
вопрос: «Чей это образ и надпись?» 

 По факту римский образ на монете показывал, 
что у них есть авторитет производить монеты, 
распространять монеты и собирать их. Тот факт, что 
Иисус просит их показать Ему динарий, говорит о том, 
что иудеи не пользовались динарием, так как их 
местной валютой был шекель, потому им надо было 
поискать динарий, чтобы принести Иисусу и показать 
его. 
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 Кто теперь лицемер? Они не верили в оплату 
подати, так почему тогда носили с собой иностранную 
валюту? Если эти деньги не имеют для вас значения, 
тогда не носите их с собой?  Не пользуйтесь ими, не 
платите ими. Иисус говорит им, что они занимаются 
коммерцией ежедневно, пользуются этими 
монетами, показывая тем самым, кем они являются 
для римских властей. 

 Кто лицемер? О том, что Бог установил 
человеческое правление, мы читаем ещё в Генезис 9. 
Он это сделал прежде, чем избрал нацию Израиля. 
(Вам поручено быть в подчинении у человеческого 
авторитета). 

 Богу не нравится анархия. 

 Марка 12:17: «И отвечая, Иисус сказал им, 
Отдавайте цезарю то, что Цезарево, а Богу то, 
что Божье. И они удивлялись ему.» 

 Согласно Библии, если они были иудеями 
Ветхого Завета, то принадлежали Богу. Согласно 
Библии, если вы были рождены «заново», тогда образ 
Иисуса Христа, был отпечатан в вашем сердце, во 
внутреннем человеке. Мы платим Цезарю то, что 
принадлежит ему, а Богу мы платим то, что 
принадлежит Богу? Отдали ли мы наше сердце и душу 
Ему? 

1. Первое, что мы видим, — это лицемерие 
врагов. 
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2. Второе, что мы видим, - игнорирование Его 
врагов. 

 Народ удивлялся, когда Он не ответил на 
вопрос фарисеев просто «да» или «нет». Он отвечает 
на вопрос вопросом, показывая их лицемерие. 

 Заметьте, кто ещё приходит. 

 Марк 12:18-19- «Затем приходят к нему 
саддукеи, которые говорят воскресения нет; и они 
спросили его говоря, 

 19- Учитель, Моисей написал нам, Если у кого 
умрёт брат и оставит после себя жену, а детей не 
оставит, что брат его должен взять жену его и 
воздвигнуть семя брату своему.» 

 Учитель, Моисей написал нам (Второзаконие 
25). 

 Cтихи 19-24. «Учитель, Моисей написал нам, 
Если у кого умрёт брат и оставит после себя жену, 
а детей не оставит, что брат его должен взять 
жену его и воздвигнуть семя брату своему. 

 20- Так вот, было семь братьев: и первый 
взял жену и умирая, не оставил семени. 

 21- И взял её второй, и умер, и он не оставил 
никакого семени: и третий так же. 

 22- И имели её семеро, и не оставили семени: 
после всех умерла и женщина. 
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 23- Поэтому в воскресении, когда 
воскреснут, которого из них будет она женой? Ибо 
семеро имели её женой. 

 24- И отвечая, Иисус сказал им, Разве не 
потому вы заблуждаетесь, что не знаете 
писаний, ни силы Божьей?» 

 Во-первых, примечательно то, что саддукеи 
были постоянно в храме, где они учились. Они были 
известны тем, что знают Божье слово. Первая вещь, о 
которой Господь им говорит, — это то, что они, на 
самом деле, не знают Божьего слова. 

 Фарисеи сегодня — это те, которые добавляют 
нечто к Божьему слову. Это священники и попы с их 
традициями. Они пишут догмы и катехизис. 

 Саддукеи (Стих 18), как вы говорите, что нет 
воскресения? Воскресение — это учение Ветхого 
Завета. 

 Второзаконие 32:39: «Смотрите теперь, 
что я, именно я, есть он и нет никакого бога у 
меня: я убиваю и я исцеляю: и нет никого, кто мог 
бы избавить из руки моей.» 

 Иов 19:25: «Ибо я знаю, что Искупитель мой 
живёт и что он станет в последний день на 
земле.» 

 Псалом 16:9-11: «Поэтому радуется сердце 
моё, и торжествует слава моя: и плоть моя будет 
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покоиться в надежде. 

 10- Ибо ты не оставишь души моей в аду; и 
не допустишь Святому твоему увидеть тление. 

 11- Ты покажешь мне стезю жизни; в 
присутствии твоём есть полнота радости; по 
правую руку твою — удовольствия вовеки.» 

 Псалом 49:15: «Но бог искупит душу мою от 
власти могилы: ибо он примет меня. Села.» 

 Псалом 73:24: «Ты будешь водить меня 
советом твоим, и потом примешь меня в славу.» 

 Псалом 139:8: «Если взойду на небо, ты — 
там: если постелю себе в аду, вот, ты — там.» 

 Даниила 12:1-3: «И восстанет в то время 
Михаил, великий князь, который стоит за детей 
народа твоего: и будет время беды, какого не 
бывало с тех пор, как появилась нация и до того 
самого времени: и в то время народ твой будет 
избавлен, каждый, кто будет найден записанным в 
книге. 

 2- И многие из спящих в прахе земли 
пробудятся, одни к жизни вечной, а другие к 
посрамлению и презрению вечному. 

 3- И те, которые мудры, будут сиять, как 
блеск тверди; и те, которые обращают многих к 
праведности — как звёзды, вовеки вечные.» 
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 Исайя 26:19: «Оживут мертвецы твои, 
вместе с моим мёртвым телом восстанут они. 
Пробудитесь и пойте, вы, живущие в прахе: ибо 
роса твоя — как роса растений, и земля извергнет 
мёртвых.» 

 Осия 6:1-3: «Пойдём и возвратимся к Господу, 
ибо он растерзал и он исцелит нас; он поразил и он 
перевяжет нас. 

 2- Через два дня оживит он нас: в третий 
день он воздвигнет нас, и мы будем жить пред 
очами его. 

 3- Тогда познаем, если будем стремиться 
познать Господа: выход его приготовлен, как утро; 
и он придёт к нам, как дождь, как поздний и ранний 
дождь на землю.» 

 Когда вы говорите, что не верите, вы отнимаете 
от Божьего слова. Фарисеи добавляли, саддукеи 
отнимали. 

 Кто сейчас это делает? Учёные (Например, в 
Библии Корнелеску 64000 слов пропущено, 
отсутствуют целые отрывки.) Сравните авторов 
Весткот и Хорт, трактующих греческие манускрипты и 
сравните их с Текстус рецептус, где отсутствует 
приблизительно две книги. Он останавливается на 9 
главе Евреям, а остальной части книги Евреям нет. 
Останавливается на Марка 16:9, а остальную часть 
главы не пишет. 
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 Что же все они делают? Они отнимают от 
Божьего слова. Почему они не верят Божьему слову? 
Они не верят воскресению, не верят в мир духов, не 
верят в существование ангелов. Они верили, что 
религия дана для «теперь и здесь». Это похоже на 
смазку для колеса. 

 Извлечём нечто интересное: эти саддукеи не 
верят в воскресение, но вопрос о воскресении задают. 
Почему же вы обсуждаете то, во что не верите?! 
Лицемеры, они говорят о том, во что сами не верят. 
Они задают вопрос Иисусу о воскресении, в которое 
не верят. 

 Посмотрите, что Иисус говорит в стихе 24: «И 
отвечая, Иисус сказал им, Разве не потому вы 
заблуждаетесь, что не знаете писаний, ни силы 
Божьей?» Что же это? Писания содержат Божью силу. 

 Посмотрите в Луки 4: Он не использует слова. 
Имея интеллектуальные знания, Он использует 
примеры отношений мужа и жены, где необходимо 
личное сердечное знание. 

 Лука 4: Здесь Он преподаёт в первый раз после 
искушения от дьявола. 

 Лука 4:32, 36: «И они изумлялись доктрине 
его; ибо слово его было с силой. 

 36- И они были все удивлены, и говорили 
между собой, Что за слова это! Ибо с властью и 
силой повелевает он нечистым духам, и они 
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выходят.» 

 В середине предложения есть объяснение. Я 
надеюсь, вы понимаете, что за книга в ваших руках. 
Посмотрите, эта книга имеет авторитет и силу. Иисус 
говорит в Марка 12: «Вы не знаете Божьей силы, 
потому как сила Божья находится в писании.» 

 Посмотрите в 1 Фессалоникийцам 2:12-13: 
«Чтобы вы ходили достойно Бога, который 
призвал вас в своё царство и славу. 

 13- По этой причине и благодарим мы Бога 
беспрестанно, потому что, когда вы приняли 
слово Божье, которое вы услышали от нас, вы 
приняли его не как слово человеческое, но как оно 
есть в истине, слово Божье, которое эффективно 
действует и в вас, кто верит.» 

 Эти саддукеи знают об этом и носят её, они 
имеют знание Божьего слова, но не принимают его. 
Посмотрите, что написано: «...которое эффективно 
действует и в вас, кто верит.» 

 Помните (запишите себе): носить с собой 
Библию и не верить ей, значит не принимать. Вы не 
будете иметь силу, если будете только носить эту 
книгу, но не будете принимать её и верить ей! 

 В тот момент, когда вы принимаете спасение, 
вам нужно убедиться, что вы получили Божье слово, 
чтоб оно эффективно работало в вас. Оно не будет 
работать эффективно, если вы не верите, что это - 
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Божье слово. Вот, почему учёные сомневаются в 
Божьем слове. Они не принимают его. 

 Марк 12:25: «Ибо когда из мёртвых 
воскреснут, они ни женятся, ни замуж не 
выдаются; но пребывают, как ангелы, которые на 
небе.» 

 Заметьте гипотетический вопрос: когда люди 
пытаются понять действительное состояние 
собственной души, они всегда будут задавать такие 
вопросы. Эти спорные вопросы задают неверующие 
люди. 

Господь уже знает их (фарисеев) 
игнорирование и лицемерие. Он отвечает другим 
слушателям, находящимся возле Него. 

 Стих 25: Несколько вещей в отношение 
ангелов. 

 В одном из мест Он говорит: «Вы будете как 
ангелы, не умирая, так как они живут вечно.» 

1. Ангелы не умирают. 

2. Ангелы не женятся и не воспроизводят 
себе подобных. Это служение важно на 
земле. Когда придём на небо, там нет 
нужды в размножении. 

 Посмотрите на вторую вещь. 

 Марк 12:26: «А что касается мёртвых, что 
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они воскресают: разве вы не читали в книге 
Моисея, как в кусте Бог сказал ему, говоря, Я есть 
Бог Авраама, и Бог Исаака, и Бог Иакова?» Люди 
читающие писание, не изучают его. «Разве вы не 
читали в Моисеевой книге?» 

 Стихи 26-27: «А что касается мёртвых, что 
они воскресают: разве вы не читали в книге 
Моисея, как в кусте Бог сказал ему, говоря, Я есть 
Бог Авраама, и Бог Исаака, и Бог Иакова? 

 27- Он не есть Бог мёртвых, но Бог живых: 
вы поэтому сильно заблуждаетесь.» 

 Господь показывает нам некоторые категории 
мёртвых людей. 

1. Есть те, которые мертвы и физически и 
духовно. 

2. Есть люди, которые физически мертвы, 
а духовно живы. Такие как Авраам, 
Исаак и Иаков. 

 Взаимоотношения с Богом основываются на 
внутренних сердечных взаимоотношениях. Однажды 
Бог вдохнул жизнь в человека, и этот человек теперь 
вечен. Это не основывается на физическом состоянии. 

 Псалом 6:5: «Ибо в смерти нет 
памятования о тебе: в могиле кто будет 
воздавать благодарения тебе?» 

 Он говорит о смерти физической и духовной. 
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Когда он касается духовной смерти, Он говорит: «Если 
я физически мёртв, то как я могу благодарить? Я не 
могу этого делать.» 

 Читающие этот стих считают, что когда святые 
умирают, то не могут более благодарить Бога, они не 
могут вспоминать что-либо. Смерть, которая приходит 
к ним, напоминает сон души. Их душа успокаивается, 
когда умирает тело, до дня воскресения. 

 Иисус говорит, что это не так. Он говорит, что 
Он - Бог Авраама, Исаака и Иакова. В это время, как 
мы знаем, Авраам, Исаак и Иаков находятся в могиле, 
Бог ещё не воскресил их, и Иисус ещё не воскрес из 
мёртвых. Но Господь говорит, что они живы, их души 
живы у Бога. Они находятся не в каком-нибудь месте 
отдыха, а у Бога. 

 Псалом 115: Вот, что здесь для нас написано. 
(Псалом 115 и Псалом 118 Бог сравнивает.) 

 Псалом 115:17: «Мёртвые не восхваляют 
Господа, ни кто-либо, кто нисходит в молчание.» 
Враги Божьи уходят в молчание. 

 Псалом 118:17: «Не умру, но буду жить, и 
провозглашать дела Господа.» Стих 15 описывает 
голос радости и спасения. Те, которые знают Бога хоть 
и умирают физически, но их души живы для Бога. 

 Вы видите картину этого в Откровении 6, где 
написано, что, находясь под алтарём, они говорят с 
Богом. Души, у которых забраны тела, говорят с Богом. 
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 Иисус в Марка 12 объясняет, что когда 
установились взаимоотношения между Богом, 
Авраамом, Исааком и Иаковом, эти взаимоотношения 
вечны, потому что Бог вечен, и каждого, кто приходит 
к Нему Он наделяет вечной жизнью. 

 Проблема фарисеев и саддукеев была в том, 
что они «не знали писания, ни силы Божьей.» 
Единственный путь, как вы можете узнать Божью силу, 
лежит через изучение писаний. 

 Стих 26: Этот стих повторяется трижды в 
Новом Завете: «А что касается мёртвых, что они 
воскресают: разве вы не читали в книге Моисея, 
как в кусте Бог сказал ему, говоря, Я есть Бог 
Авраама, и Бог Исаака, и Бог Иакова?» 
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Марк 12:28-40 - Процесс борьбы. 

 Марк 12:28-40: «И подошёл один из 
книжников, и услышав их рассуждения, и видя, что 
Иисус хорошо отвечал им, спросил его, Какая 
заповедь есть первая из всех? 

 29- И Иисус ответил ему, Первая из всех 
заповедей есть, Слушай, О Израиль; господь Бог 
наш есть один Господь: 

 30- И люби Господ Бога твоего всем сердцем 
твоим, и всей душой твоей, и всем умом твоим, и 
всей силой твоей: это есть первая заповедь. 

 31- А вторая подобная, а именно эта, Люби 
ближнего твоего, как самого себя. Нет никакой 
другой заповеди, большей, чем эти. 

 32- И книжник сказал ему, Хорошо, Учитель. 
Ты сказал истину: ибо есть один Бог; и нет никого 
другого, кроме него: 

 33- И любить его всем сердцем, и всем 
пониманием, и всей душой, и всей силой, и любить 
ближнего своего, как самого себя, есть больше всех 
всецело сжигаемых приношений и жертв. 

 34- И когда Иисус увидел, что он ответил 
рассудительно, он сказал ему, Недалеко ты от 
царства Божьего. И никто после того не смел 
спрашивать его что-либо. 
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 35- И Иисус ответил и сказал, в то время, 
как он учил в храме, Как говорят книжники, что 
Христос есть сын Давида? 

 36- Ибо сам Давид сказал Духом Святым, 
Сказал Господь Господу моему, Сядь по правую руку 
мою, пока не сделаю врагов твоих подножием 
твоим. 

 37- Итак, сам Давид называет его Господом; 
и откуда тогда он сын ему? И простой народ 
слушал его с удовольствием. 

 38- И говорил он им в доктрине своей, 
Берегитесь книжников, которые любят ходить в 
длинной одежде, и любят приветствия на 
рыночных площадях, 

 39- И главные сиденья в синагогах, и самые 
верхние места на пиршествах: 

 40- Которые пожирают вдовьи дома, и 
напоказ совершают длинные молитвы: эти 
получат большее осуждение.» 

 Во время диалога появлялось много вопросов 
как с одной, так и с другой стороны. Точно так, когда 
Иисусу было двенадцать лет. 

 В евангелии от Луки говорится, что тогда 
«потерявшегося» юношу Иисуса нашли посреди 
храма, сидящим среди докторов, которые слушали 
Его и задавали Ему вопросы. 
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 В нашем отрывке мы возвращаемся назад к 
серии вопросов и ответов. Во вторник, когда Его 
земное служение подходит к концу, они задают ему 
вопросы об авторитете, а также ответственный вопрос 
о том, должны ли они давать деньги римлянам или не 
должны. 

 Ему задают вопрос, относящийся к вечности, о 
женщине, у которой было 7 мужей, которые умерли. 
И теперь их интересует, что с ней произойдёт в 
вечности. И все эти вопросы обсуждаются. Господь 
трезво и правильно отвечает на все их вопросы, 
заставляя их умолкнуть. 

 Марк 12:28: «И подошёл один из книжников, 
и услышав их рассуждения, и видя, что Иисус 
хорошо отвечал им, спросил его, Какая заповедь 
есть первая из всех?» 

 Теперь книжник, один из представителей 
совета пытается поставить Иисусу «подножку». Он 
внимательно всё выслушал и в своём сердце был 
тронут ответами Иисуса. Этот книжник понимает, что 
Иисус знает волю Божью. Посмотрите на его вопрос: 
«Какая самая великая заповедь из всех?» 

 Книжниками были «знатоки» слова Божьего. 
Это было их обязанностью - хранились свитки.  В 
случае если открывалась новая синагога, одной из 
забот книжников было обеспечить эту синагогу 
копией слова Божьего, где оно передавалось слово в 
слово. Отныне эта копия принадлежала данной 
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синагоге. 

 Они были теми, кто передавал Божье слово, 
кто копировал написанное слово Божье. У них было 
специальное перо, которым писалось имя Божье. К 
тому же они меняли одежду, когда нужно было 
написать имя Бога. 

 Они написали 613 законов по числу букв, 
содержащихся в десяти заповедях из Ветхого Завета. В 
этих законах было 365 предупреждений со словом 
«не»: «не делай!» и 248 положительных наставлений. 

 Одни книжники устраивали дебаты с другими, 
доказывая, какая заповедь наибольшая. 

 Марк 12:29-30: «И Иисус ответил ему, 
Первая из всех заповедей есть, Слушай, О Израиль; 
господь Бог наш есть один Господь: 

 30- И люби Господ Бога твоего всем сердцем 
твоим, и всей душой твоей, и всем умом твоим, и 
всей силой твоей: это есть первая заповедь.» 

 Иисус возвращает их к части закона 
(Второзаконие 6:4-5: «Слушай, О Израиль, Господь 
Бог наш есть один Господь: 

 5- И люби Господа Бога твоего всем сердцем 
твоим, и всей душой твоей, и всей силой твоей»). 

 Бог не изменился, Он есть Бог 
взаимоотношений. Он, Бог, является Отцом, который 
возвращает обратно тех, кто был от Него отделён. Он 
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- Бог восстановления, Он любит и мы должны любить 
Его так же. 

 Это то учение, из которого цитирует Иисус. 
Благочестивыми иудеями это учение повторяется 3 
раза в день. Мне интересно, повторяя 4 стих, 
повторяли ли они и 5-й? Это был стих с 
положительной заповедью «Люби Господа Бога.» Это 
есть первая и наибольшая заповедь, как и для нас. 
Иисус повторяет извечную истину о том, что мы 
должны любить Бога. 

 Пришёл ли ты к пониманию этой истины - 
«любить Бога всем твоим сердцем, всей твоей 
душой, всем твоим умом, всей твоей силой»? 
Производишь ли ты такую любовь? Работаешь ли ты 
над твоим сердцем, чтоб так любить Бога? Это первая 
и наибольшая заповедь. Бог есть дух. 

 Вот, что делает Господь: «Я знаю, что вы 
имеете 10 заповедей, но я объединю первые 4, так 
как вся скрижаль, духовная скрижаль, говорит о 
любви к Богу. 

1. Бог должен быть на первом месте в вашем 
сердце. Он должен находиться под номером 1 
в ваших духовных взаимоотношениях, потому 
что ваша душа связана с Его духом. Бог должен 
быть под номером 1 в вашем уме, чтоб вам не 
произносить его имени напрасно, в вашем 
мышлении. Господь должен многое значить 
для вас. 
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2. Иисус объединяет заповеди, записанные на 
первой духовной скрижали - «возлюби Господа 
Бога твоего всем сердцем, всей душой, всем 
умом и всей силою твоей.» Заповеди 1-4 
духовны, и они выражают первую и 
наибольшую заповедь. 

 Вот, где мы теряем религию. 

 Для того чтобы процитировать вторую 
заповедь, Иисус ничего не придумывает, так как она 
уже написана и находится в Левит 19:18: «Не мсти, и 
не носи никакой злобы против детей народа 
твоего, но люби ближнего твоего, как самого себя: 
я- Господь.» 

 Каково её применение? Тот, кто любит Бога, 
любит своего ближнего. Тот, кто имеет тесные 
взаимоотношения с Богом и любит Бога, он любит не 
только Бога. Да, он увлечён Божьей любовью, но мы 
знаем, что Господь любит ближнего. 

Если вы любите Бога, вы будете любить 
ближнего. Бог любит людей и желает их 
восстановления. Он не желает наказывать их и 
обвинять. Бог желает взаимоотношений на основе 
любви. Бог любит ближнего. Если вы любите Бога, вы 
будете любить и ближнего своего. Почему? Так сказал 
Господь. 

 Иисус объясняет это другому законнику. 
Вспомним доброго самарянина. Он - книжник, 
который любит проявлять милость. 
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Действие милости — это тоже действие любви. 

Псалом 25:10: «Все стези Господа есть 
милость и истина к соблюдающим завет его и 
свидетельство его.» 

Псалом 32:10: «Много скорбей нечестивому: 
а кто уповает на Господа, того будет окружать 
милость.» 

Притчи 14:21-22- «Кто презирает ближнего 
своего, тот грешит: а кто милостив к бедным, 
тот счастлив. 

22- Разве не заблуждаются те, кто 
задумывает зло? Но милость и истина тем, кто 
задумывает добро. 

31- Кто угнетает бедного, тот поносит 
Создателя его: а кто почитает его, тот милует 
бедного.» 

Притчи 16:6- «Милостью и истиной 
очищается беззаконие: и страхом Господним люди 
удаляются от зла.» 

 Все мы нуждаемся в милости, и Бог желает 
проявлять милость к вам и ко мне. 

 Иисус своим ответом словно говорит: «Я 
объединил первые 4 заповеди, сделав из них одну. С 
5 по 10 заповеди я объединил в одну истину - 
«любить ближнего» (это включает заповеди с 5 
по10). 
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 Если вы любите вашего ближнего, вы будете 
выполнять все эти заповеди. 

 Этот стих делает всё простым и ясным: 
Римлянам 13:8: «Никому ничего не будьте должны, 
кроме того, чтобы любить один другого: ибо тот, 
кто любит другого, исполнил закон.» 

Пусть вашим единственным долгом будет долг 
любви. Отдавайте ближним свою любовь, дайте им 
почувствовать, что вы их любите. Когда вы кого-то 
любите, вы способны исполнить заповеди с 5 по10. 
Если вы любите вашего ближнего, вы не будете 
убивать его, не будете у него воровать, не будете 
ложно свидетельствовать против него. Вы не будете 
прелюбодействовать с вашим ближним. 

 Это и будет исполнением заповеди! 

 Римлянам 13:9-10: «Ибо это, Не 
прелюбодействуй, Не убивай, Не кради, Не 
произноси ложного свидетельства, Не жажди; и 
если есть какая другая заповедь, она вкратце 
заключается в этом слове, а именно, Люби 
ближнего твоего, как самого себя. 

 10- Любовь не делает ближнему зла: 
поэтому любовь есть исполнение закона.» 

 Получаемая от Бога любовь и доброта 
выразится любовью, а не болезнью ума. 

 Теперь перейдём к вопросу о приоритетах. 
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Господь желает установить приоритет. 

 Рассмотрим несколько вещей: 

1. Прежде, чем вы сможете полюбить ближнего, 
вам необходимо полюбить Бога. Если вы 
любите Бога, то, во-первых, ваш ближний не 
получит большего положения в вашем сердце. 
Или второй вариант - когда вы исключаете Бога 
и ставите ближнего на первую позицию (хоть 
это и странно, но реально). (Когда я женился, я 
переместил мою супругу с 1 места на 2. Бог — 
на первом месте в моей жизни, а семья - на 
втором). 

2. Во-вторых, вам нужно «подпитывать» вашу 
любовь непрекращающимися 
взаимоотношениями с Богом. «Заряжаясь» 
Божьей любовью, вы сможете любить и 
ближнего своего. Бог проявит Свою любовь 
через вас. 

 Потому Бог упорядочивает приоритеты. Затем 
Он говорит следующее: 

 Марк 12:32-33: «И книжник сказал ему, 
Хорошо, Учитель. Ты сказал истину: ибо есть один 
Бог; и нет никого другого, кроме него: 

 33- И любить его всем сердцем, и всем 
пониманием, и всей душой, и всей силой, и любить 
ближнего своего, как самого себя, есть больше всех 
всецело сжигаемых приношений и жертв.» 
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3. Он упорядочивает приоритет во 
взаимоотношении с религией. 

Мы хотели бы очень многое сделать: 
приносить жертвоприношения, возносить 
всесожжения всего и всему. Но тут можно попасть в 
религиозную ловушку. 

 Книжник, услышав это был очень восхищён. Он 
был очень внимателен к ответу Господа и знал, что 
настоящее поклонение — это больше, чем просто 
правила службы и жертвоприношение. 

 Эти истины повторяются и в Ветхом Завете: 

 1 Cамуила 15:22: «И сказал Самуил, имеет ли 
Господь такое же наслаждение в сжигаемых 
приношениях и жертвах, как в послушании голосу 
Господа? Вот, слушаться — лучше жертвы, и 
внимать — лучше тука баранов.» Запомните, 
послушание — это, прежде всего, любовь к Богу. 

 Вы скажете: «Да, но я что-то хочу делать, 
хочу показать Богу, насколько я особенный!» 

 Вы так и не научились любить Его! Почему бы 
вам не научиться приближаться к Господу? 

 Величайшее дело, которое ты можешь сделать 
для Бога, — это полюбить Его. Вам необходимо 
принять его Духа, чтоб было сделано не ваше, а Его 
дело. 

 Вы имеете амбиции, победный дух? Но не 
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только этого Он ждёт для Своего служения. Он желает 
всё это сделать через Духа Святого. Это возможно 
только благодаря взаимоотношениям любви. Он 
желает выполнить эту работу с вами, желает 
подчинить ваш дух. 

 Этот книжник начинает понимать Иисуса! 

 Откройте Библию в Псалме 51: Там мы читаем 
историю о том, как Давид согрешил против Бога. 

 Это очень хороший псалом и может быть 
применим как к моей, так и к вашей жизни. Может 
быть, и в вашей жизни есть Вирсавия, которая 
удерживает вас от Господа? 

 В этом псалме Давид просит у Бога чистое 
сердце и правильный, обновлённый дух. 

 Псалом 51:12: «Возврати мне радость 
спасения твоего; и свободным духом твоим 
поддержи меня.» Посмотрите: «...спасения 
твоего...» Источник всего этого - Бог. 

 Стихи 13-15- «Тогда научу я преступников 
путям твоим; и грешники к тебе обратятся. 

 14- Избавь меня от вины кровной, О Бог; Бог 
спасения моего: и язык мой будет петь 
громогласно о праведности твоей. 

 15- О Господь, открой уста мои; и уста мои 
возвестят хвалу твою.» 
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 Когда ты благословляешь Бога, хвалишься 
взаимоотношениями с Ним, Божья доброта 
изливается, чтоб и других привести к познанию 
Всевышнего. Это то, чего окружающие вас люди 
ожидают; они ищут любви, даже если находятся в 
«неправильных местах». 

 Они хотят видеть вашу любовь, подобную той, 
что была у девушки из книги Песней Соломона, где 
она рассказывает о своём возлюбленном. 

 Стихи 16-17- «Ибо ты жаждешь не жертвы; 
а то бы я дал её: в сжигаемом приношении ты не 
наслаждаешься. 

 17- Жертвы Божьи — дух сокрушённый; 
сердца сокрушённого и смирённого, О Бог, ты не 
презришь.» 

 Это и есть понимание того, что не мы, а Он - 
Бог. Понимание того, что спасение принадлежит Ему, 
а не нам. Если что-то делается, то делается Им. 

 Псалом 141:1: «Господь, к тебе взываю: 
поспеши ко мне; внемли голосу моему, когда 
взываю к тебе.» 

 Иеремия 7:22-23: «Ибо отцам вашим я не 
говорил, и не заповедал им в тот день, в который 
я вывел их из земли египетской, относительно 
сжигаемых приношений или жертв: 

 23- Но вот, что заповедал им, говоря, 
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Слушайтесь голоса моего, и я буду вашим Богом, а 
вы будете моим народом: и ходите по всем путям, 
которые я заповедаю вам, чтобы вам было 
хорошо.» 

 Осия 6:6: «Ибо я милости желал, а не 
жертвы; и знания Бога больше, чем сжигаемых 
приношений.» 

 Михей 6:6-8: «С чем предстать мне пред 
Господом, и склониться пред Богом вышним? 
Предстать ли пред ним со сжигаемыми 
приношениями, с тельцами однолетними? 

 7- Будут ли угодны Господу тысячи баранов 
или десятки тысяч рек елея? Дам ли ему 
перворожденного моего за преступление моё, плод 
тела моего за грех души моей? 

 8- Он показал тебе, О человек, что есть 
добро; и чего требует от тебя Господь, кроме как 
поступать справедливо и любить милосердие, и 
смиренно ходить с Богом твоим.» 

 Богу не нужна религия. Он ждёт духовных 
взаимоотношений и хочет видеть в нас желание 
позволить Ему работать через нас. 

 Книжник начинает понимать это, потому 
восхищён словами Иисуса. 

 Марк 12:34: «И когда Иисус увидел, что он 
ответил рассудительно, он сказал ему, Недалеко 
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ты от царства Божьего. И никто после того не 
смел спрашивать его что-либо.» 

 Иисус видит тот процесс борьбы, через 
который проходит этот человек. Это религиозный 
профессионал, имеющий подтверждение всех людей 
вокруг него, большинство из которых противятся 
Иисусу. Внутри у него идёт борьба: «Я ищу славы 
человеческой или славы Божьей?» Это очень трудный 
шаг, который он делает. 

 Иисус ему говорит: «Ты не далеко от 
царствия Божия.» Он у самой границы истины и всё, 
что ему нужно сделать, — это один шаг навстречу 
Иисусу. 

 Царствие Божье в том, чтобы вначале 
научиться любить Бога. В Божьем царстве Божья 
любовь течёт для всех Его детей. Любовь для этих 
детей была дана Богом. 

 Посмотрите: «...и никто не смел о чём-то его 
спрашивать.» 

 Вопросы и ответы закончились. 

 Марк 12:35: «И Иисус ответил и сказал, в то 
время, как он учил в храме, Как говорят книжники, 
что Христос есть сын Давида?» 

 Почему книжники ищут Давида? 

 Стих 36- «Ибо сам Давид сказал Духом 
Святым, Сказал Господь Господу моему, Сядь по 
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правую руку мою, пока не сделаю врагов твоих 
подножием твоим.» 

 Иисус далее цитирует Псалом 110. Посмотрите 
в Псалом 110:1: «Сказал Господь Господу моему, Сядь 
по правую руку мою, пока не сделаю врагов твоих 
подножием твоим.» 

 Иегова сказал моему Господу (Адоннай- 
Господь Иисус. Одна личность Бога-главы говорит 
другой личности Бога-главы). Потому Давид называет 
Его Господом. Когда Он был Его Сыном? Теперь он 
задаёт вопрос, раскрывающий личность Иисуса. Иисус 
говорит: «Позволь мне подвести вас к финальному и 
самому важному вопросу - идентификация Мессии. 
Что вы будете делать с Мессией, называемым 
Христом?» 

 Это тот же вопрос, который Он задаёт людям из 
Кесарии Филипповой, когда находился в пустыне со 
своими людьми: «За кого люди почитают меня, 
Сына человеческого?» Ему отвечали: «Ты — Христос, 
Сын живого Бога!» 

 Я понимаю, что спасение, которое я имею, - не 
моя заслуга, а Его. 

Смирённые и простые люди поверили в то, что 
было сказано. 

 Матфей 20: Эти же, просвещённые, учёные 
люди, не поверили. 
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 Матфей 20:30: «И, вот, двое слепых, 
сидевшие у обочины дороги, когда услышали, что 
Иисус идёт мимо, стали кричать, говоря, Смилуйся 
над нами, О Господь, Сын Давида.» 

 Несколько дней спустя, мы читаем об этом в 21 
главе Матфея, Иисус на ослёнке, сыне подъяремной 
въедет в Иерусалим. Это Его триумфальный вход 
согласно Захарии 9:9: «Радуйся весьма, О дщерь 
Сиона: восклицай, О дщерь Иерусалима: вот, Царь 
твой идёт к тебе: он праведен и имеет спасение, и 
едет на осле и на ослёнке, детёныше ослицы.» 

 Матфей 21:8-9: «И весьма великое 
множество народа расстилали свои одежды на 
пути; другие срезали ветви с деревьев и 
разбрасывали их на пути. 

 9- И множества, которые шли впереди и 
которые следовали позади, восклицали, говоря, 
Осанна Сыну Давида: Благословен тот, кто идёт 
во имя Господне; Осанна в вышних.» 

 Говорится о сыне Давида и простых людях. 
Многие из этих простых людей приняли эту истину, но 
печально то, что те, учёные, не захотели поверить и 
принять то, что Иисус им проповедовал. 

 (Всего день остаётся до Его распятия). 

 Лука 22:67-68: «Ты Христос? Говори нам. И он 
сказал им, Если скажу вам, вы не поверите. 
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 68- И если я также спрошу вас, вы не будете 
отвечать мне и не отпустите меня.» 

 Иоанн 3:32: «И что он видел и слышал, о том 
он и свидетельствует; и никто не принимает 
свидетельства его.» 

 Я хотел бы вам сейчас нечто показать, будьте 
внимательны: 

Переверните обратно, в Марка 12:35-36: «И 
Иисус ответил и сказал, в то время, как он учил в 
храме, Как говорят книжники, что Христос есть 
сын Давида. 

 36- Ибо сам Давид сказал Духом Святым, 
Сказал Господь Господу моему, Сядь по правую руку 
мою, пока не сделаю врагов твоих подножием 
твоим.» 

 Посмотрите: «...Сказал Господь Господу 
моему», а также стих 37- «Итак, сам Давид 
называет его Господом; и откуда тогда он сын 
ему? И простой народ слушал его с 
удовольствием.» 

 Вернёмся к тому, что Он сказал в стихе 29: 
«Господь наш Бог един есть.» Теперь посмотрите на 
стих 30: «...и возлюбите Господа Бога.» 

 Итак, кого вы должны любить? Того, Кто 
является сыном Давида. Это и есть взаимоотношения 
любви. Вот, почему мы молимся во имя Иисуса. Когда 
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мы молимся, Господь передаёт эти молитвы Богу-
Отцу. (Господь (Отец) сказал Своему Сыну (сыну 
Давида, Иисусу)). 

 Иисус заканчивает главу двумя 
предупреждениями. Посмотрите в стих 37- 
«...простые люди слушали его с удовольствием.» 

Здесь не сказано: «... учёные, лидеры, 
старейшины и книжники». Именно простые люди 
слушали Его с радостью. Почему? Потому что Он - 
добрый Пастырь. «Овцы» могут сказать, кто вызывает 
больший интерес их сердца и кто их больше любит. 
Вот, почему мы выходим на проповедь; мы пытаемся 
завоевать простых людей. Вот, почему необходимо 
снабжать людей водой Божьего слова, истиной, 
реальным представлением о Слове. Простые люди 
нуждаются в Божьей доброте. 

 Марк 12:38: «И говорил он им в доктрине 
своей, Берегитесь книжников, которые любят 
ходить в длинной одежде, и любят приветствия 
на рыночных площадях.» 

 Христиане, берегитесь книжников. Что делают 
книжники? Они всё записывают. Остерегайтесь 
множества христианских книг, доверяйте Писанию. 

 Книжникам нравилось высокое положение 
(стихи 38-39- «И говорил он им в доктрине своей, 
Берегитесь книжников, которые любят ходить в 
длинной одежде, и любят приветствия на 
рыночных площадях, 
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 39- И главные сиденья в синагогах, и самые 
верхние места на пиршествах.») 

 Им нравилось престижное положение и 
главные сиденья в синагогах, нравились высокие 
места на праздниках. 

 Существуют собрания возрождения, 
палаточные служения и другие места, 
приготовленные для людей Божьих. Господь желает 
предупредить нас кое о чём. 

 Стих 40- «Которые пожирают вдовьи дома, 
и напоказ совершают длинные молитвы: эти 
получат большее осуждение.» 

 Что значит «пожирают вдовьи дома»? Они - 
любостяжатели. 

 Действительно ли они любят вдов, так ли они 
заботливы о ближнем? Их «жертвой» могла стать 
женщина, у которой нет мужа и она не знает, как 
правильно использовать деньги. 

 Посмотрите на ещё одну «претензию»: они 
совершали длинные молитвы, потому «получат 
большее наказание.» 

 Иисус даёт характеристику книжникам. 

1. Полны мирских амбиций; 

2. Их окружает пустота. 

3. Они любили, чтобы к ним по особенному 
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обращались, также они одевались по 
особенному (стих 38). 

4. Им свойственна гордость (стих 39). 

5. Они жадны (стих 40). 

6. Молясь, они лицемерно использовали имя 
Бога, чтобы показаться набожными перед 
простыми людьми. 
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Марк 12:41-44 - Лепта вдовы. 

 Марк 12:41-44: «И сел Иисус напротив 
сокровищницы, и смотрел, как народ бросает 
деньги в сокровищницу: и многие, кто был богат, 
бросали много. 

 42- И пришла некая бедная вдова и вкинула 
два гроша, что составляет фартинг. 

 43- И он подозвал к себе учеников своих и 
говорит им, Истинно говорю вам, Что эта бедная 
вдова бросила больше всех тех, кто бросал в 
сокровищницу: 

 44- Ибо все они бросали от избытка своего; 
а она от нужды своей бросила всё, что имела, всё, 
что у неё было на жизнь.» 

 Лепта вдовы или переходная валюта. 

 Переходная значит та, что переходит из чего-то 
физического в духовное. 

 Мы ранее говорили с вами о религии. Религия 
обычно приносит свои плоды, не славящие Бога. 
Природа религии в следующем - «Посмотрите, что 
я сделал! Посмотрите на меня! Посмотрите на нас! 
Посмотрите, чего мы добились! Посмотрите на 
нашу церковь!» 

 Иисус, как мы видим на протяжении всей книги 
Марка, проповедует о том, что виноградник должен 
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принадлежать Отцу. Религиозные люди обычно 
наполняются уникальным грехом гордости и 
чувствуют себя прекрасно в том, что делают. 
Религиозные люди исполнены гордости и хотят, чтоб 
на них обратили внимание. Они горды, живя посреди 
других, имея маску претензий, выставляя напоказ 
внешнее благочестие, но это - постыдное благочестие. 
Некоторые люди, действительно, кажутся 
благочестивыми. 

 Иисус показывает в этой главе, что эти лидеры, 
делая подобные вещи налагают бремена на людей, 
причём тяжёлые бремена, порой просто 
невыносимые. Обращаясь к ним, Иисус говорит, что 
они пожирают вдовьи дома. 

 Марка 12:38-40: «И говорил он им в доктрине 
своей, Берегитесь книжников, которые любят 
ходить в длинной одежде и любят приветствия на 
рыночных площадях, 

 39- И главные сиденья в синагогах, и самые 
верхние места на пиршествах: 

 40- Которые пожирают вдовьи дома и 
напоказ совершают длинные молитвы: эти 
получат большее осуждение.» 

 Здесь Иисус говорит, что книжники носят 
длинную одежду, любят приветствия на рыночных 
площадях, главные сиденья в синагогах и самые 
верхние места на пиршествах. Они изображали 
религиозных людей и произносили длинные 
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молитвы. И вот, посреди всего этого появляется 
небольшая история о бедной вдове и её монетах. 

 Эту историю мы встречаем в двух местах. О ней 
написано здесь, у Марка, и у Луки. В обоих местах о 
ней упоминается, когда речь заходит о религии. 

 Я передам вам общие толкования, а потом, 
чтоб ничего не пропустить, мы увидим, что Дух Святой 
хочет нам через это сказать. 

 Стихи 41-44: «И сел Иисус напротив 
сокровищницы, и смотрел, как народ бросает 
деньги в сокровищницу: и многие, кто был богат, 
бросали много. 

 42- И пришла некая бедная вдова и вкинула 
два гроша, что составляет фартинг. 

 43- И он подозвал к себе учеников своих и 
говорит им, Истинно говорю вам, Что эта бедная 
вдова бросила больше всех тех, кто бросал в 
сокровищницу: 

 44- Ибо все они бросали от избытка своего; 
а она от нужды своей бросила всё, что имела, всё, 
что у неё было на жизнь.» 

 Этот небольшой отрывок писания часто 
используется для того, чтобы дать людям понимание 
в отношение даяния либо обвинить в 
противоположном, в жадности. 

 Обычно мы говорим так: «Посмотрите на эту 
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женщину, она всё отдала! А что дадите вы?» Как 
правило, нас учат, что Господь хвалит эту женщину за 
то, что она сделала, отдав последние деньги из 
кармана. 

 Я не знаю, похвалил ли Он её за такой вклад, 
но я верю, что Он делает замечание, говоря, что это не 
осталось незамеченным. Об этом и идёт речь на 
протяжении всей оставшейся главы. 

 Вся система религиозного учения основана на 
делах. Религиозные лидеры по-своему учили этих 
людей в отношение даяния: «Если вы больше 
делаете для Бога, тогда Бог вам чем-то обязан.» 
Это странно, не так ли? Этот концепт называется 
теологией воздаяния. 

 Проще говоря, если ты что-то делаешь для 
Бога, то Он тебе тоже обязан чем-то помочь. Если ты 
делаешь добро для Бога, то Он будет добр и с тобой, 
если же ты плохо к Нему относишься, то и Он, в свою 
очередь, плохо к тебе отнесётся. Если вы наказаны, то 
это значит, что вы сделали что-то не так, а если 
вознаграждены, значит угодили Богу в чём-то. 

 (Я не знаю, как насчёт вас, но я сделал много 
зла!) 

 Эта женщина, вдова, также находится в сетях у 
подобной теологии воздаяния. 

 Вот, она приходит в храм. Она - вдова, так как 
похоронила своего мужа и у неё очень малый доход. 
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Но вот, наступил праздник Пасхи, и она думает, что 
единственный метод, как что-то получить от Бога, — 
это всё своё отдать Ему. Это мышление не 
свойственно погибающим людям, так мыслят лишь 
спасённые. Это очень популярно и сегодня и 
называется это евангелием процветания. Это 
евангелие учит, что если вы - Божье дитя и в вас есть 
Его семя, то, отдавая это семя Богу, вы затем получаете 
его обратно. И чем больше вы отдаёте, тем больше Бог 
вам возвращает обратно. 

 Существует даже специальное магическое 
число! Подобные деятели говорят: «Подумайте, что 
сделает Бог, если вы в один клик отдадите нам свои 
1000 долларов! А что Бог сделает, если вы не 
сделаете этого? Ну если вы не можете отдать 
этого сразу, то вы можете это распределить на 
несколько месяцев.» 

 Они все продумали, чтобы опустошать дома 
вдов. Вся нация погрязла в теологии воздаяния. 

 Но это вовсе не то, о чём мыслит Господь, где 
на самом деле Его сердце. 

 Здесь происходит нечто другое. Давайте 
посмотрим на это внимательно. Происходит это среди 
недели, в ужасный вторник, когда Господь желает 
преподать урок всем, кто там находился. 

 Давайте сделаем для себя несколько заметок: 

 Марк 12:41: «Иисус сидел напротив 
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сокровищницы храма и вот.» 

1. Первое замечание: это происходит в большом 
помещении, в котором было много комнат: 
святое место, святое святых, двор, где 
приносились жертвы, а также двор 
сокровищницы. 

 (ГОСПОДЬ ЖЕЛАЕТ, ЧТОБ ТЫ ЗНАЛ, ЧТО ОН 
НАБЛЮДАЕТ.) Первый раз в Библии слово 
«наблюдает» появляется, когда говорится, что 
Господь имеет утреннюю стражу. Здесь Библия 
говорит, что Господь наблюдает. В Иов 7 говорится, что 
Господь ставит охрану.... Господь ничего не пропускает 
(Псалом 141:3: «Поставь стражу, О Господь, перед 
устами моими; охраняй двери уст моих.». Давид 
просит, чтобы Господь поставил охрану его глазам, он 
желает, чтоб Господь наблюдал за тем, на что он 
смотрит. 

 Генезис 31:49: «И Мицпа; ибо он сказал, Да 
наблюдает Господь между мной и тобой, когда мы 
отсутствуем друг от друга.» Лаван говорит 
Иакову, что Господь наблюдает за ними 
обоими...Господь наблюдает за людьми, Он 
наблюдает за их взаимоотношениями, за нашим 
отношениям к людям вообще. 

 Псалом 102:7: «Я бодрствую и стал, как 
воробей одинокий на крыше дома.» 

 Иеремия 31:27-28: «Вот, наступают дни, 
говорит Господь, когда я засею дом Израилев и дом 
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Иудин семенем человека и семенем животного. 

 28- И будет, что как я наблюдал за ними, 
чтобы искоренять и сокрушать, и разрушать, и 
губить, и поражать; так буду я следить за ними, 
чтобы строить и чтобы насаждать, говорит 
Господь.» Даниил говорит, что Господь наблюдает за 
злым.) 

2. Господь за нами наблюдает. Он смотрит, что 
делают люди в каждой части здания. Он 
наблюдал за двором сокровищницы. Почему 
Он это делает? 

 Это говорит о Божественном владении: вся 
земля принадлежит Господу, и всё, что наполняет её, - 
Его. Всё принадлежит Господу! Всё, что вы приносите 
Ему - Его. Он наблюдает за тем, что вы делаете с 
деньгами. Они также изначально принадлежат Ему. 
Животные на тысячах гор принадлежат Ему, Он за 
всем наблюдает. 

Другая причина, почему Он за всем наблюдает, 
в том, что это - Его церковь. Матфей 16:18: «И я 
говорю также тебе, Что ты — Пётр, и на этой 
скале я построю церковь мою, и врата ада не 
одолеют её.» Он говорит: «Я построю Мою церковь» 
Иисус желает строить церковь, чтобы люди 
поклонялись Богу в Духе и Истине. (Иисус наблюдает, 
Он наблюдает за нами). «Очи Господа на всяком 
месте, наблюдают за злыми и добрыми». 

Иисус наблюдает — это первое замечание. За 
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кем Он наблюдает? Он наблюдает за всем, что 
происходит вокруг Него. В тексте говорится, что Он 
наблюдает за богатыми и за бедными. Смотря на 
бедных, пришедших в храм, Он замечает вдову. Здесь 
Он замечает нечто определённое. 

 Интересно, что он заметил именно эту 
женщину. Женщины занимают особенное место в 
Божьем сердце. Иногда мы думаем, что это не так, 
потому что Бог не избрал их для особого служения. 
Бог не дал женщине дар пастора или дар евангелиста. 
Да, женщина может преподавать в классе воскресной 
школы. 

 Место пастора или евангелиста имеет особый 
ранг и ставит вас на передовую в духовной битве. Бог 
не желает, чтоб женщина и дети были на передовой в 
этой битве. Сегодняшней проблемой являются 
мужчины в церкви, мужчины, которыми управляют их 
жёны. 

 За что борется женщина на передовой? Где 
мужчины, которые могли бы выступить вперёд и 
делать то же! Женщины должны быть позади, а 
мужчины впереди. 

 Через всю Библию мы видим, как Господь 
наблюдает за женщинами, о том, как они заботятся о 
Божьем деле. 

 Во 2 Царей 4 женщина сунамитянка названа 
«великой женщиной». Почему? Она осознавала, что 
Бог выполняет работу в её посёлке. Эта великая 
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женщина осознала, что Бог начал Свою работу! Она 
сказала об этом своему мужу, так как он сам об этом 
не догадывался. Она сказала: «Тот человек - человек 
Божий! Он приходит выполнять работу Господа, мы 
должны ему помочь! Давай построим ему комнату, 
чтобы позаботиться о нём.» Таким образом работа 
Божья была выполнена! В нашем районе также 
необходима работа Божья! 

 Итак, Господь замечает в храме женщину 
(Марка 12). 

 Спустя несколько глав, позже, Мария из 
Вифании также совершит великое дело. То, что 
сберегала много лет, она отдаст Господу. 

 В Луки 7 вы прочитаете о женщине, 
названной грешницей, которая приходит с 
алавастровым сосудом, ломает его и помазывает 
Иисуса маслом, отирая Его ноги своими волосами. 

 Вы прочитаете о конкретных женщинах, 
которые служили Иисусу из своего имения, таких, как 
Мария Магдалина, Иоанна, Сусанна. 

 Вы прочитаете в Деянии 9 о женщине по 
имени Дорка, которая делала вещи для церкви в её 
округе. В послании Римлянам вы прочитаете о Фиве и 
о Прискилле. Вы прочитаете обо всех этих женщинах, 
которые. выполняли работу для того, чтобы церковь 
двигалась вперёд. 

 Если бы не некоторые из женщин, то здесь, в 
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Молдове, многие церкви попросту закрылись бы. 

 Господь наблюдает здесь за этой вдовой. 
Первое — это Иисус наблюдает. Он наблюдает, кто 
приходит и кто что делает. Он замечает богатых, 
которые дают, замечает и дающих бедных. Он также 
замечает, сколько они дают. 

 Марк 12:41-42: «И сел Иисус напротив 
сокровищницы, и смотрел, как народ бросает 
деньги в сокровищницу: и многие, кто был богат, 
бросали много. 

 42- И пришла некая бедная вдова и вкинула 
два гроша, что составляет фартинг.» 

 Вот Он говорит, что богатые дают много. Потом 
он говорит, что пришла некая бедная вдова и бросила 
в сокровищницу два гроша, что составляет фартинг. 
(Грош равняется четвёртой части доллара, а две такие 
монеты составляют пол доллара, то есть 50 
молдавских банов). 

 Эта вдова бросила очень мало. В то время у них 
не было бумажных денег, они использовали монеты. 
Монеты были разными по величине и от величины и 
веса зависила их значимость. 

 В храме была металлическая сокровищница, и 
когда туда попадали монеты, можно было судить по 
звуку, сколько монет пожертвовано. 

 Вы могли знать, сколько людей пожертвовало 
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по одному только звуку монет в сокровищнице. 
(Однако помните, что это всё — религия). 

3. Господь наблюдает за количеством. (Более 
важна не часть отданного, а пропорция к тому, 
что осталось). 

 Богатые люди (стих 44) бросали много, но 
делали это от избытка. У них было много 
возможностей, потому это им не много стоило. 

 Иллюстрация: 

 Я имею друзей в США, которые достаточно 
богаты. У них большой бизнес. Одна женщина была 
верной церкви вместе со своим мужем. Они 
зарабатывают вместе около 30,000 долларов в 
неделю, при этом она выписывает каждый месяц в 
церковь чек на 500 долларов (это достаточно много). 
Но 500 по отношению к 30,000! (Бог смотрит на 
пропорцию). 

 Бог распорядился, чтобы вы давали 10% из 
своих доходов. Он этим доволен, этого достаточно для 
церковной деятельности. Бог знает, сколько каждый 
из вас зарабатывает за месяц. Он также знает, что вы 
отдаёте Ему и что оставляете себе. Мне интересно 
получил ли Бог Свои 10% из того, что вы 
зарабатываете (что Он вам дал). 

• Пропорция. 

4. Причина, по которой вы жертвуете. Другая 
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причина — это почему вы даёте? 

 Марк об этом не упоминает, но об этом говорит 
Матфей. Матфей расширяет отрывок, поясняя, что 
религиозные лидеры были очень щепетильными в 
даянии и хорошо за этим следили. Но делали они это 
из религиозных обязанностей. 

 Посмотрите в Луки 7: Вспомните женщину с 
алебастровым сосудом. 

 Лука 7:36-38: «И один из фарисеев просил, 
чтобы он поел с ними. И он вошёл в дом фарисея и 
сел к трапезе. 

 37- И вот, женщина в том городе, которая 
была грешница, когда узнала, что Иисус сидит за 
трапезой в доме фарисея, принесла алебастровую 
коробку мази, 

 38- И стала позади у ног его, плача и начала 
омывать ноги его слезами и отирала их волосами 
головы своей, и целовала ноги, его и мазала их 
мазью.» 

 Здесь Лука рисует прекрасную картину 
благодарности и любви к Господу. Конечно, в этом 
примере был и некий упрёк фарисеям. 

 Стихи 39-40: «Когда же фарисей, который 
пригласил его, увидел это, он сказал сам в себе, 
говоря, Этот человек, если бы он был пророк, знал 
бы, кто и что это за женщина, которая 
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прикасается к нему: ибо она грешница. 

 40- И отвечая, Иисус сказал ему, Симон, я 
имею нечто сказать тебе. И он говорит, Скажи, 
Учитель.» Этот Симон, возможно, отец Иуды. Иуда 
тоже был достаточно религиозен. 

 Стихи 41-42: «Был некий кредитор, который 
имел двух должников: один должен был пятьсот 
пенсов, а другой пятьдесят. 

 42- И когда они не имели, чем заплатить, он 
просто простил им обоим. Скажи мне поэтому, 
который из них полюбит его больше?» Бог желает 
всем простить. 

 Стихи 43-47: «Симон ответил и сказал, 
Полагаю, что тот, которому он простил больше. 
И он сказал ему, Ты правильно рассудил. 

 44- И он повернулся к женщине и сказал 
Симону, Видишь ты эту женщину? Я вошёл в дом 
твой, ты мне воды для ног моих не дал: но она 
слезами омыла мне ноги мои и волосами головы 
своей отёрла. 

 45- Ты поцелуя мне не дал: но эта женщина, 
с того времени как я вошёл, не перестаёт 
целовать ноги мои. 

 46- Головы моей маслом ты не помазал: но 
эта женщина помазала ноги мои мазью. 

 47- Посему говорю тебе, Грехи её, которых 
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много, прощены; ибо она полюбила много: но кому 
мало прощено, тот и любит мало.» Почему она это 
делала? Из любви. 

 Господь сидит и наблюдает за тем, что 
происходит. 

 Господь видит не только пропорцию того, что 
вы даёте. 

 Он видит и ваш мотив, почему вы это даёте. 

 1 Коринфянам 13:1-3: «Даже если я говорю 
языками человеческими и ангельскими, а любви не 
имею, я стал, как латунь звучащая или кимвал 
звенящий. 

 2- И даже если я имею дар пророчества и 
понимаю все тайны и имею всё знание; и даже если 
я имею всю веру, так что мог бы горы 
передвигать, а любви не имею, то я есть ничто. 

 3- И даже если я отдам всё имущество своё, 
чтобы накормить бедных, и даже если я отдам 
тело своё на сожжение, а любви не имею, то нет 
мне в том никакой пользы.» 

 Вам нужно поработать над вашим отношением 
к даянию. Бог не хочет, чтоб вы отдавали скупо, но с 
лёгкостью и удовольствием. Он желает, чтобы вы 
давали честно и свободно. 

 Доброохотно дающий всегда желает сделать 
больше. 
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 Римлянам 12:8-9: «Или тот, кто 
увещевает, в увещевании: тот, кто даёт, пусть 
делает это с простотой; тот, кто управляет, с 
усердием; тот, кто являет милость, с радостью. 

 9- Пусть любовь будет без притворства. 
Гнушайтесь того, что есть зло; прилепляйтесь к 
тому, что есть добро.» 

 2 Коринфянам 9:6-8: «Но вот, что говорю, 
Кто сеет скупо, тот скупо и пожнёт; а кто сеет 
щедро, тот щедро и пожнёт. 

 7- Каждый человек, согласно тому, как он 
полагает в сердце своём, так пусть и даёт; не с 
неохотой или по необходимости: ибо Бог любит 
радостно дающего. 

 8- И Бог силен сделать так, чтобы всякая 
благодать изобиловала для вас; чтобы вы, всегда 
во всём имея достаток, изобиловали на каждое 
доброе дело:» Посмотрите, Он говорит, что если вы 
даёте, то вы будете иметь достаток во всех вещах, 
будете иметь благодать во всём. 

 Помните про корысть и идолопоклонство. Мы 
воруем у Бога, если любим деньги больше, чем Бога. 

 В Стихе 8 говорится, что если вы крадёте у 
Бога, вы не будете иметь достатка во всех сферах 
жизни и не будете иметь избытка во всяком добром 
деле. 
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 Итак, почему вы даёте? 

 Господь наблюдает: благодарны ли вы тому, 
что уже сделано для вас в вечности? Даёте вы из 
обязанности или из любви? 

 Для того, чтобы печатать духовную литературу, 
нужны деньги. Почему бы вам не дать ваши деньги 
для покупки дисков СД, для трактатов, календарей, 
новых Библий. 

 В этой истории есть принципы, которые Иисус 
раскладывает так, чтоб мы помнили. 

1. Всё принадлежит Богу. 

2. Бог желает, чтоб мы были мудрыми 
распорядителями, а не неверными. 

3. Когда мы даём Богу, мы отдаём обратно то, что 
Он дал нам вначале. 

 Я воспитал 4-х парней. Иногда они желают 
подарить мне что-то на день рождения или 
Рождество. На самом деле у них нет ничего, это я даю 
им денег, и они покупают на данные мною же деньги 
подарок. Я их обнимаю, потому что благодарен за 
взаимную любовь. 

 Так же и в отношениях с Богом. Мы отдаём Богу 
то, что Он дал нам вначале. Вы хотите подарить Ему 
дешёвый подарок «ко дню рождения»? 

 Дети никогда не жертвуют, они тратят деньги 
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на что-то другое, а дают мне открытку, вырезанную из 
газеты: «Это тебе, папа!» 

 Это то же, что и вы делаете для Бога, вы отдаёте 
остатки. 

 Богу не нужны наши деньги, Он даёт нам 
привилегию - отдавать Ему, учит жертвовать. Лучше 
давать, нежели принимать. Давать - большое 
благословение. 

 Раздавайте евангелие!!! Миссия - это Божье 
сердцебиение, это привилегия! 

 Филиппийцам 4: Церкви в Филиппах были 
очень бедными, у них не было достаточно средств, но 
они всё равно отдавали. Они были, как эта вдова. 

 Филиппийцам 4:6: «Не заботьтесь ни о чём; 
но во всём посредством молитвы и моления с 
благодарением пусть ваши просьбы делаются 
известными Богу. 

 13- Всё могу через Христа, который 
укрепляет меня. 

 19- А мой Бог восполнит всякую нужду вашу 
согласно богатству своему в славе Христом 
Иисусом.» 

 В Стихе 14 говорится, что филиппийцы послали 
нечто братьям, в чем те имели нужду. О чём это 
говорит? О даянии и принятии (стих 15).  Он говорит 
о финансах для распространения евангелия! 
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 Стих 16- «Ибо даже в Фессалонику вы раз и 
два присылали на нужду мою.» 

 (Там, в Слободзее дети принимают спасение, 
другие дети, в Слободзея - реча также спасаются.) 

 Посмотрите теперь на стих 17- «Не потому, 
что я желаю дара: но желаю плода, который 
изобиловал бы к пользе вашей.» 

 Мы имеем привилегию — давать. 

 Джим Еллиот сказал: «Вовсе не глуп тот, кто 
отдаёт то, что не может удержать, чтоб 
приобрести то, что не может потерять.» 

 Когда мы отдаём свои деньги Господу, и эти 
деньги распространяют евангелие, мы переводим их 
из материального и физического - в вечное. 

 Посмотрите принцип. Господь обращает их 
внимание на вдову и излагает принцип. Он не желает, 
чтобы мы были религиозными зелотами, 
исполняющими установленные пункты, ничего не 
имеющими, всё время просящими. Это хорошо, когда 
человек работает своими руками. Бог даёт нам силу 
для труда. Затем мы берём свои деньги и переводим 
их в духовную валюту. 

 2 Коринфянам 8:11-12: «Поэтому совершите 
же теперь делание этого; чтобы, как была 
готовность желать, так чтобы было и 
совершение из того, что вы имеете. 
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 12- Ибо если есть сначала желание, оно 
принимается согласно тому, что человек имеет, а 
не тому, что он не имеет.» 

 Господь обращает наше внимание: если вы это 
исполняете, то всё должно быть добровольно (стих 
12). 

 Бог не ждёт от вас обещаний. «Я обещаю, что 
в следующем году я дам 20 000.» 

 В следующем году? Вы не знаете, будут ли они 
у вас в следующем году. Давайте, кода вы получаете 
вашу зарплату. Посмотрите, что написано: 
«...согласно того, что вы имеете…» 

 Пропорциональное даяние — это хорошо и 
просто. Всего 10% процентов! Сверх того, как эта 
женщина дала в праздничный день, есть специальная 
нужда, когда нужно жертвовать. Жертвенное даяние 
тоже хорошо. 

 2 Самуила 24: Здесь жертвенное даяние 
совершает Давид. Появилась проблема на земле; 
люди вот уже три дня как умирают, и это - большая 
нужда. Давид говорит Арауне: «Я дам то, что 
необходимо для жертвоприношения». 

 2 Самуила 24:24: «И сказал царь Арауне, 
Нет; но я непременно куплю у тебя за цену: и не 
принесу сжигаемых приношений Господу Богу 
моему из того, что мне ничего не стоит. Так Давид 
купил гумно и волов за пятьдесят шекелей 
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серебра.» Есть время для жертвенного даяния. 

 Пропорциональное даяние имеет правило - 
10% процентов. Иногда жертвенное даяние — это 
сверх того, что положено. Если есть нужда, есть 
причина, почему я должен участвовать в даянии. 

 Посмотрите во 2 Коринфянам 9:6-9: «Но вот, 
что говорю, Кто сеет скупо, тот скупо и пожнёт; 
а кто сеет щедро, тот щедро и пожнёт. 

 7- Каждый человек, согласно тому, как он 
полагает в сердце своём, так пусть и даёт; не с 
неохотой или по необходимости: ибо Бог любит 
радостно дающего. 

 8- И Бог силен сделать так, чтобы всякая 
благодать изобиловала для вас; чтобы вы, всегда 
во всём имея всякий достаток, изобиловали на 
каждое доброе дело: 

 9- (Как написано, Он разбросал повсюду; 
раздал бедным: праведность его остаётся вечно.» 

 Из этой истории мы видим, что Господь вновь 
желает спасти нас от ловушки религии. Не думай, что 
ты удовлетворил Бога, отдав Ему чаевые (1 лей). 

 Это закон жатвы - люди смотрят на даяние. 
Если вы не привыкли отдавать, вы будете думать так: 
«У меня не достаточно денег заплатить по счетам, 
и если я отдам эти деньги, мне ещё меньше 
останется!» 
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 Бог говорит: «Нет, наоборот, если вы 
удержите, тогда у вас будет меньше, а если 
отдадите у вас прибавится». Наша проблема в том, 
что мы оставляем Бога вне ситуации. 

 Удивительно, как появляются у нас деньги. 
Когда вы сеете, вы делаете вложения. Это значит, что 
вы находите добрую почву и сеете для Божьей славы. 

 Посмотрите в Малахия 3:8: «Ограбит ли 
человек Бога? Однако вы грабите меня...» 
Оказывается, человек грабит Бога! 

 Разве вы можете вспомнить случай, когда, взяв 
в руку пистолет, вы сказали Богу, чтобы Он отдал вам 
деньги?  Как же человек обкрадывает Бога? Когда не 
отдаёт то, что Божье. В таком случае вы становитесь 
вором. 

  Посмотрите, как человек ворует у Бога? 

 Стихи 8-9: «...Но вы говорите, В чём мы 
грабим тебя? В десятинах и приношениях. 

 9- Проклятием вы прокляты: ибо вы 
грабите меня, именно вся нация эта.» 

 Бог говорит, что, не отдавая десятину, вы 
воруете у Бога. 

 Стих 10- «Приносите вы все десятины в 
хранилище, чтобы в доме моём была пища. И 
испытайте меня ныне этим, говорит Господь 
воинств, не открою ли я вам окон небесных, и не 



696 

 

изолью ли благословения, так что не будет 
достаточно места для принятия его.» Приносите 
десятины в дом хранилища... Почему? Испытайте 
меня. 

 Как избавиться от финансовых оков? 
Отдавайте десятину! 

 Стих 11- «И я упрекну пожирателя ради вас, 
и он не будет уничтожать плоды земли вашей; и 
виноградная лоза ваша не будет сбрасывать плод 
свой прежде времени в поле, говорит Господь 
воинств.» 

 Это то, что позволяет иметь деньги в достатке. 
«Бог удержит волка от дверей». Посмотрите: 

• Я сделаю так, чтобы ваша стиральная машина 
работала и не ломалась. 

• Я сделаю так, чтобы ваш старый бус ездил. 

• Бог говорит: «Я сохраню всё, что вы имеете, в 
движении». 

 Аггей 1:5-6: «Поэтому теперь так говорит 
Господь воинств; рассмотрите пути ваши. 

 6- Вы посеяли много, а собираете мало; 
едите, но не насыщаетесь; пьёте и не 
напиваетесь; одеваетесь, но никому не тепло; а 
зарабатывающий плату зарабатывает, чтобы 
положить её в кошелёк с дырами.» 
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 Похоже, что в моём кармане деньги прожгли 
дыру. 

 Стих 8: «Взойдите на гору и принесите 
дерево, и постройте дом; и я найду удовольствие в 
нём, и буду прославлен, говорит Господь.» Речь идёт 
не о твоём доме, а о храме Господа. 

 Причина, почему у этих людей нет денег, в том, 
что они не поставили Бога на первое место в своей 
жизни. 

 Стих 9- «Ожидали вы многого, а вот, 
выходило мало; и когда приносили домой, я 
развеивал то. Почему? Говорит Господь воинств. 
Из-за моего дома, который опустел, а вы бежите 
каждый к своему дому.» Он говорит, что все 
восхищаются лишь когда украшают свой дом. 
 Насколько счастливее вы будете в отношение 
сохранения Божьего дома? 

 Стих 10- «Поэтому небо над вами удержано 
от росы, и земля удержана от плода своего.» 
(Потому что вы жадны). 

 Стих 11- «И я позвал засуху на эту землю и 
на горы, и на хлеб, и на новое вино, и на елей, и на 
то, что производит земля, и на людей, и на скот, 
и на весь труд рук.»  
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Марк 13:1-11 - Наблюдайте за 
собой. 

Марк 13:1-11: «И когда он выходил из храма, 
один из его учеников говорит ему, Учитель, 
посмотри, какие камни и какие здания здесь! 

2- И отвечая, Иисус сказал ему, Видишь эти 
великие здания? не останется здесь камня на 
камне, который не будет сброшен. 

3- И когда он сидел на горе Олив напротив 
храма, Пётр, и Иаков, и Иоанн, и Андрей 
спрашивали его наедине, 

4- Скажи нам, когда это будет? и какое 
будет знамение, когда всё это исполнится? 

5- И отвечая им, Иисус начал говорить, 
Смотрите, чтобы кто не обманул вас: 

6- Ибо многие придут во имя моё, говоря, Я 
Христос; и многих обманут. 

7- И когда услышите о войнах и слухи о 
войнах, не тревожьтесь: ибо таковому надлежит 
быть; но конца не будет ещё. 

8- Ибо восстанет нация на нацию, и царство 
на царство: и будут землетрясения в разных 
местах, и будут голода и беды: это есть начало 
скорбей. 
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9- Но вы смотри́те за собой: ибо вас будут 
отдавать в советы; и в синагогах вас будут бить: 
и будут приводить вас пред правителей и царей за 
меня, для свидетельства против них. 

10- И евангелие должно быть прежде 
провозглашено среди всех наций. 

11- Но когда будут вести вас и отдавать, не 
заботьтесь наперёд, что вам говорить, и не 
обдумывайте заранее: но всё, что дано будет вам 
в тот час, то и говорите: ибо это не вы говорите, 
но Дух Святой.» 

Марк описывает укороченную версию того, что 
Матфей описывает более полно. Марк практически 
опускает 23 главу Матфея: «Горе вам, книжники 
фарисеи, лицемеры...» После 23 главы Матфея 
Господь уходит. 

Марк 13:1: «И когда он выходил из храма...» 
Когда Он закончил обличать фарисеев, «Один из его 
учеников говорит ему, Учитель, посмотри, какие 
камни и какие здания здесь!» Этот парень 
восхищался прекрасным храмом, ведь насколько мы 
знаем, все они там выросли, провели там всю свою 
жизнь, и этот храм был местом, куда они приходили 
на поклонение Господу Богу. Это похоже на то, как 
если бы росли всю жизнь при церкви. 

Церковь должна быть местом, где вы и я 
можем поклоняться и встречаться с Богом. 
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Здания храма, о которых мы говорим, были 
величественны и очень красивы. 

Именно этот храм не был человеческой идеей, 
так как был задуман Богом и очень давно, как 
написано во 2 Книге Царей. Я знаю также, что он был 
разрушен, но они его попытались восстановить. 

Иудейские мужи говорили о том, как можно 
восхвалить человека на его месте и восхвалить храм. 
Они не прославляли человека, но, смотря на эти 
красивые здания, хотели лишь быть их владельцами и 
избавиться от мешающих им людей: «Похоже мы 
будем теми кто этим завладеет». Они очень 
восхищались этими зданиями». 

Учитель, правда, тебя не раздражают эти 
установки? Избавься от этих людей, чтобы мы могли 
ими завладеть. Когда придёт Мессия, он установит 
своё царство. Таковы были их ожидания. Они не 
брали во внимание тот факт. что был пробел между 
первым и вторым Его пришествием. Они не знали о 
пространстве между 1-ым и 2-ым пришествием 
Иисуса. 

Марк 13:2- «И отвечая, Иисус сказал ему, 
Видишь эти великие здания? не останется здесь 
камня на камне, который не будет сброшен.» 

Иисус понимает, что придёт время разрушения 
этого порядка. И будет продолжительный период 
между 1-ым и 2-ым Его пришествием. Ученики в 
смущении и не понимают Иисуса. 
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Иисус предлагает проповедь или, если хотите, 
дискурс. 

Марк 13:3-4: «И когда он сидел на горе Олив 
напротив храма, Петр, и Иаков, и Иоанн, и Андрей 
спрашивали его наедине, 

4- Скажи нам, когда это будет? и какое 
будет знамение, когда всё это исполнится?» 

Иисус говорит им пророчество. Это называется 
дискурс масляничной горы. Иисус сидит на горе олив 
и говорит о том, что произойдёт в будущем. 

Географически это очень интересно. Если от 
храмовой горы передвинуться немного на восток, к 
долине Кедрон, вы должны будете снова подняться в 
гору, гору олив. Ученики, оставив храм, спустились в 
долину Кедрон и снова поднялись на гору олив, 
откуда очень хорошо виден храм. Существует 
различие между двумя горами и различия между 1-
ым и 2-ым пришествием Иисуса. 

Иисус, используя географическое положение 
этих гор, показывает своим ученикам картину, но, я 
думаю, они её не видят. 

(Лучшее зрение, как считают учёные, 20/20). 

Посмотрите в Матфея: В Матфея проповедь 
Иисуса дана полностью. Это — 24-я и 25-я главы. 
Евангелие от Матфея содержит 3 длинных дискурса, 
данные Господом. 
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1. Проповедь на горе (Матфей 5-7). Здесь 
даны правила о Царстве Небесном. 

2. Матфей 13 (средний дискурс). Это 
дискурс о тайнах в притчах. Иисус 
говорит 7 тайн о Царствии Небесном. 

3. Наконец, Матфей 24-25. Он преподаёт 
дискурс на горе олив, который тоже 
связан с пророчеством. 

Посмотрите в Матфея 24:3: «И когда сидел он 
на горе Олив, подошли к нему ученики наедине, 
говоря, Скажи нам, когда это будет? и какое будет 
знамение твоего пришествия и конца мира?» 

Здесь они задают ключевой вопрос о 
пророчестве. Посмотрите, ученики подошли «на 
едине». Об этом говорится и в Матфея 13. 

Вам придётся чему-то научиться с 
практической стороны. Помните: если вы ученик, вы 
можете подойти к Господу лично и попросить 
наставления, инструкции, мудрости и знания. 

Вам нужно иметь личные взаимоотношения с 
Господом, тогда вы можете к Нему лично обратиться и 
задать вопрос. Это то, что и делают ученики! 

Словам Библии мы верим буквально, но и 
духовно. 

Это прекрасный дух, который обитает на 
страницах, в словах этой Книги. Когда я пробую 
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работать с людьми здесь, то это напоминает мне 
учеников, которые что-то не так поняли, потому что 
находились под обучением кого-то другого. То, что 
вам нужно сделать, - это снова вернуться и перечитать 
стихи, затем, подойдя к Господу, спросить Его, вместо 
того, чтобы ссылаться на чьё-то учение. 

 Несколько мыслей: 

1. Вам нужно подойти к Господу лично и 
особенно, когда это включает вопросы о 
пророчествах. 

2. Когда что-то касается предмета, не зависящего 
от нас, будь то пророчество о будущем или 
прошлом, вы можете приходить к Господу. 

3. Просите Господа, помочь вам это увидеть. 

4. Иногда вам не нужно включать себя в 
происходящие события, а оставаться на своей 
линии и просто проповедовать Евангелие. 

 Если у вас нет дара и вы не желаете быть 
настоящим учеником, оставьте это место, оставайтесь 
на своей линии и проповедуйте евангелие. 

Потому ученики подходят к Иисусу лично с 
вопросом: «Скажи нам, когда это будет? И какое 
будет знамение, когда всё это исполнится.» 

Марк 13: Когда касается будущих событий, 
Господь предлагает ответ в следующем отрывке 
дискурса, на масляничной горе. Марк так разделяет и 
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Лука, а Матфей пишет две главы. 

Марк 13:5: «И отвечая им, Иисус начал 
говорить, Смотрите, чтобы кто не обманул вас:» 

1. Первое, что Иисус хотел, чтоб вы знали из того, 
что должно произойти в конце, — это то, что 
обман умножится. Люди будут вас 
обманывать. Это работа новостей и интернета. 
Это также работа социальных сетей, которые 
будут вас обманывать. Не позволяйте новостям 
диктовать вам то, что вам нужно делать и во 
что верить. Будет обман в политической сфере 
и на религиозной арене. 

Притчи 24:28: «Не будь свидетелем против 
ближнего твоего без причины; и не обманывай 
устами твоими.» 

Римлянам 16:18: «Ибо те, кто таковы, 
служат не Господу нашему Иисусу Христу, а своему 
чреву; и хорошими словами и красивыми речами 
обманывают сердца простых.» 

1 Коринфянам 3:18-19: «Пусть никто не 
обманывает себя. Если кому-то среди вас кажется, 
что он мудр в мире этом, пусть он станет 
глупцом, чтобы быть мудрым. 

19- Ибо мудрость этого мира есть глупость 
у Бога. Ибо написано, Он уловляет мудрых в 
собственном лукавстве их. 
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Марк 13:6 (посмотрите): «...и многие придут 
во имя моё.» 

Какой метод лучше, чтобы обмануть христиан? 

«Доверься мне, я христианин. Ты - один из нас, 
и я тебе доверяю, потому что я написал книгу. Вот 
книга, прочитай её!» 

И вы читаете книгу от людей, которые назвали 
себя христианами. Самый лёгкий путь, чтобы 
обмануть христианина, — это назваться Христом. 

А что сказал Иисус? «Берегись...!» Как мне это 
победить? Приходите лично к Богу. Есть очень много 
пасторов в Америке, но только половина из них верят 
Библии. 

Остерегайтесь людей, приходящих от имени 
Иисуса. 

Марк 13:6: «Ибо многие придут во имя моё, 
говоря, Я Христос; и многих обманут.» 

Проблема не только в христианах, но и в 
лидерах, которые называют себя христианами. Но 
проблема не только в том, что они будут говорить: «... 
вот там Христос.» 

Марк 13:7: «И когда услышите о войнах и 
слухи о войнах, не тревожьтесь: ибо таковому 
надлежит быть; но конца не будет ещё.» 

Когда мы приближаемся ближе к концу, будет 
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увеличиваться неудовлетворённость и дисгармония. 
Увеличится агрессия различных групп. Вещи, 
происходящие в мире, не будут улучшаться, а лишь 
становиться хуже. 

Будут происходить войны — не тревожьтесь! 

Марк 13:8 (посмотрите): «Ибо восстанет 
нация на нацию, и царство на царство:» 

Нация — это те, которые родились от одного 
человека. Нация может быть этнической группой. 
«Царство на царство» — это когда страна восстанет 
на другую страну. Но в стране будут нации, а значит 
одни группы восстанут против других групп (средства 
массовой информации будут лишь раздувать эти 
трения). 

Стих 8- «...и будут землетрясения в разных 
местах». 

• Увеличится количество землетрясений. Исайя 
говорит: «Он (Бог) потрясёт землю...» 

• «Будет голод и беды...» Вы увидите, что всё 
больше нуждающихся появится в мире. И 
причиной всему этому - нечестие людей. 

Посмотрите, «...это есть начало скорбей.» 
(Если вы изучаете Откровение 6, вы это увидите). 

Иисус сказал, что всё это будет происходить, но 
мы не должны волноваться, а хранить то, что в нас. 
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Храните ваше сердце! Просите Бога, испытать 
ваше сердце и приготовить его. Просите Бога открыть 
ваше сердце, укрепить ваше сердце и очистить. Вы 
должны охранять своё сердце, что означает защищать 
его, оберегать, чтобы никакая нечистота не попала 
туда. Охраняйте ваше сердце, чтобы сохранить себя от 
ошибок. 

Для того, чтобы охранять сердце, вы должны 
быть сконцентрированы на Боге. 

Псалом 57:7: «Укрепилось сердце моё, О Бог, 
укрепилось сердце моё: буду петь и воздавать 
хвалу.» 

Псалом 112:7-8: «Не убоится злых известий: 
сердце его укрепилось, уповает на ГОСПОДА. 

8- Утверждено сердце его, не убоится он, 
пока не увидит желание своё на врагах своих.» 

Нужно проверять, что находится внутри нас. 
Мы имеем душу, спасённую душу и имеем дух, 
который должен быть освящённым. Наш дух должен 
быть на одной линии с Божьим Духом, чтобы 
выполнять работу, которую Бог желает, чтобы мы 
делали. Вам не нужно волноваться об этих вещах, хотя 
все эти вещи - действительная проблема. 

Марк 13:9: «...но вы смотрите за собой:» 

Иисус говорит: «Я желаю, чтоб вы подумали о 
себе, подумали о вашем спасении, о миссии, которую 
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Я поручил вам. Возьмите во внимание то, что Я 
поручил вам выполнять. Я просил вас отдать своё 
тело в живую жертву для Меня. Не волнуйтесь о 
социальных проблемах!» 

 Господь всё исправит, когда вернётся. Он не 
просит нас исправлять происходящее. 

Вы не призваны исправлять мир, очищать и 
делать его лучше. 

Вы должны призывать людей из этого 
погибающего мира ко Христу. 

Марк 13:9: «Но вы смотрите за собой:» 

Когда мы должны смотреть за собой? («...ибо 
вас будут отдавать в советы; и в синагогах вас 
будут бить: и будут приводить вас перед 
правителей и царей за меня, для свидетельства 
против них.») 

Он упоминает о том, что нас будут отдавать в 
советы. Посмотрите, где в первый раз упоминается 
слово «советы». 

Матфей 10: Когда Иисус взял своих учеников и 
сделал их апостолами. 

Я хочу показать вам это доктринально, с 
иудейской точки зрения, а потом покажу 
практическую сторону, с нашей точки зрения. 

Доктринально: Когда Иисус призывает 
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учеников, то, посылая в мир, говорит им нечто. 

Матфея 10:5-7: «Этих двенадцать Иисус 
послал, и повелел им, говоря, Не ходите на путь 
язычников, и ни в какой город самаритян не 
входите: 

6- Но идите лучше к потерянным овцам 
дома Израилева. 

7- И когда идёте, проповедуйте, говоря, 
Близко царство небесное.» 

Это Он в самый первый раз призывает их 
выйти. Он говорит этим иудеям, что их делом будет 
проповедовать царство небесное. Это иудейское 
евангелие, а не евангелие Иисуса Христа о спасении. 
Он не сказал им проповедовать о Себе. Это начало 
служения, где Он велит им проповедовать Евангелие 
Царства Небесного. 

Помните: царство небесное — это факт того, 
что Бог желает, чтобы земля была упорядочена небом 
на земле, во главе нации Израиля, чтобы другие 
нации были подотчётны Израилю и учились истине от 
Израиля. Все другие нации должны оставить свои 
законы и признать, что Бог руководит Израилем, и что 
Израиль - глава мира, а наше дело - слушать закон из 
Иерусалима. Вот, что Бог хотел. 

Он встретил несколько проблем: 

1. Язычники не хотели, чтобы Израиль был их 
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главой. Печально, но иудеи не хотели, чтобы 
Иисус был их царём. 

Иудеи должны были проповедовать евангелие 
царства небесного, но они это отвергли, потому Он 
отстраняется и начинает период церкви. 

Теперь мы проповедуем евангелие Иисуса 
Христа из Римлянам 1, которое дано от Бога для 
спасения и Иудея, и Грека. Больше нет ни иудея, ни 
язычника, потому что они - во Христе, они - члены Его 
церкви. 

На дискурсе масляничной горы Иисус 
проповедует, подготавливая иудеев ко времени 
скорби, когда они снова пойдут и будут 
проповедовать евангелие Царства Небесного. 

Когда произойдёт вознесение Иисуса, царство 
небесное вернётся обратно. Это то, что должны были 
проповедовать эти люди. 

 Посмотрите, что Он говорит им. 

Матфей 10:16-17: «Вот, я посылаю вас, как 
овец среди волков: будьте поэтому мудры, как 
змеи, и безобидны, как голуби. 

17 Но берегитесь людей: ибо они будут 
отдавать вас в советы, и будут бичевать вас в 
синагогах своих;» 

Вот в чём проблема: он говорит лидерам 
иудеев, что является Мессией, Христом. Фарисеи 



711 

 

говорят: «Мы не хотим, чтоб этот человек 
царствовал над нами!» 

(«Будут бичевать в синагогах, отдавать в 
советы...») 

Матфей 12:9-13: «И когда он удалился 
оттуда, он вошёл в синагогу их: 

10- И, вот, там был человек, который имел 
иссохшую руку. И спросили его, говоря, Законно ли 
исцелять в субботние дни? чтобы обвинить его. 

11- И он сказал им, Какой человек будет 
среди вас, который будет иметь одну овцу, и если 
она в субботний день упадёт в яму, не возьмёт её, 
и не вытащит? 

12- Насколько тогда человек лучше овцы? 
Посему законно в субботние дни делать добро. 

13- Тогда говорит он человеку тому, 
Протяни руку твою. И он протянул; и стала она 
здоровой, как другая.» 

Он исцеляет человека с сухой рукой и после 
того (читаем дальше). 

Матфей 12:14: «Тогда фарисеи вышли, и 
держали совет против него, как бы им 
уничтожить его.» 

Вот, что говорит Господь Иисус своим 
ученикам. Дух Святой пишет стих 14, предупреждая 
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вас: когда вы видите слово совет, знайте, что это 
направлено на разрушение Иисуса. 

Есть мировой совет церквей (349 церквей и 
150 стран). Какова их цель? Уничтожить Иисуса. 
Существует национальный совет церквей 
(американский). Оба совета переписали Библию. Если 
вы войдёте в церковь как её член, будь то 
национального совета церквей или мирового совета 
церквей, вы станете участником того, что разрушает 
Иисуса. 

Духовно или практически мы должны 
остерегаться того, что действует как совет. Мы не 
ищем советы, мы ищем церковь. Мы ищем церковь, 
где Отцу поклоняются в Духе и истине. Мы ищем 
церковь, где возвышается Спаситель Иисус Христос. 

Остерегайтесь советов и синагог и вы будете 
избиты. Когда скорбь Иакова коснется этих 
религиозных лидеров, будет больше свободы 
наносить физические повреждения людям. 

Теперь правительство их ограничивает. 

Марк 13:9: «Но вы смотри́те за собой: ибо 
вас будут отдавать в советы; и в синагогах вас 
будут бить: и будут приводить вас пред 
правителей и царей за меня, для свидетельства 
против них.» 

Но вы смотрите за собой! Оставайтесь в 
общении со Богом: в молитве и чтении Библии. 



713 

 

Стих 9- «...ибо вас будут отдавать в советы; 
и в синагогах вас будут бить: и будут приводить 
вас перед правителей и царей за меня» Почему? 
«...для свидетельства против них». 

Вот нечто практическое: 

Если вас туда вызовут, если будут спрашивать, 
почему вы трактаты раздаёте, вам нужно быть 
мудрыми, как змеи и безобидными, как голуби. Вам 
нужно знать, где проповедовать и где не 
проповедовать. Когда вас вызовут, вам нужно учиться 
свидетельствовать. 

Вас приведут для свидетельства. 

Псалом 78:5: «Ибо он установил 
свидетельство в Иакове, и назначил закон в 
Израиле, которые повелел отцам нашим, чтобы 
они делали их известными детям своим:» 

Псалом 81:5: «Он установил это в Иосифе 
для свидетельства, когда он вышел через землю 
египетскую: где я слышал язык, которого не 
понимал.» 

Исайя 8:16-20: «Завяжи свидетельство, и 
запечатай закон среди учеников моих. 

17- А я буду надеяться на ГОСПОДА, который 
скрывает лицо своё от дома Иакова, и буду 
ожидать его. 

18- Лот, я и дети, которых дал мне 



714 

 

ГОСПОДЬ, - для знамения и чудес в Израиле от 
ГОСПОДА воинств, который живёт на горе Сион. 

19- И когда скажут вам, Обратитесь к тем, 
кто имеет знакомых духов, и к волшебникам, 
которые бормочут: не должен ли народ 
обращаться к своему Богу? живым ли 
[обращаться] к мёртвым? 

20- К закону и свидетельству: если они не 
говорят согласно слову этому, то это потому, 
что нет в них никакого света.» 

2 Тимофею 1:8: «...не стыдись 
свидетельства Господа нашего...» 

• Вам нужно быть свидетелем Господа. 

• Вам нужно быть свидетелем Библии. 

• Вам нужно быть свидетелем церкви. 

• Вам нужно быть внимательным из-за 
последствий. То, что вы делаете, влияет на 
церковь. Библия говорит, что Енох имел 
свидетельство, потому что угодил Богу. 

Помните, что нужно смотреть за собой и за 
своими обязанностями. Это будет происходить в 
будущем, когда 144 000 будут читать эти отрывки, и 
всё будет происходить с ними буквально. Будут 
землетрясения, различные проблемы: беды, голод. 
Они будут проповедовать, и за это их поведут в 
советы. Эти 144 000 будут верными, так как они будут 
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свидетельствовать о Господе. 

Марк 13:10: «И евангелие должно быть 
прежде провозглашено среди всех наций.» 

Посмотрите на слово «провозглашено». 

Неемия 8: мы занимаемся сегодня 
распечатыванием и размножением трактатов и книг. 

Неемия 8:13-15: «А на другой день собрались 
главные из отцов всего народа, священники, и 
левиты, к Ездре книжнику, именно чтобы понять 
слова закона. 

14- И нашли написанное в законе, который 
ГОСПОДЬ повелел чрез Моисея, чтобы дети 
Израиля жили в шалашах в праздник седьмого 
месяца: 

15- И чтобы объявили и провозгласили во 
всех городах своих, и в Иерусалиме, говоря, 
Выйдите на гору, и принесите ветви оливковые, и 
ветви сосновые, и ветви миртовые, и ветви 
пальмовые, и ветви толстых деревьев, чтобы 
сделать шалаши, как написано.» 

Публиковать что-то значит сделать это 
доступным для публики. Это можно сделать с 
помощью трактата или вашего голоса. Потому Господь 
говорит, когда мы читаем отрывки, что будет столько 
разрушений во время скорби, когда Он изольёт Свой 
гнев. Будут разрушения землетрясениями, и те 
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технологии, которые существуют, будут остановлены. 
Тогда эти люди будут ходить, возвышая свой голос, по 
улицам, провозглашая и донося до людей слова Бога. 
В Марка 13:10 написано, что Евангелие должно быть 
распространено среди наций. 

Бог говорит, что нуждается в проповедниках!!! 
«Кто пойдёт за нас? Вот я, пошли меня!!!» 

Он говорит о публикации и распространении 
евангелия, евангелия, о котором Он говорит в Матфея 
24:14: «И будет проповедано это евангелие 
царства во всём мире во свидетельство всем 
нациям; и тогда придёт конец.» 

Евангелие царства — это не наше евангелие. 
Мы проповедуем Христа в царствии Божьем, которое 
не замечено, но начинается внутри вас. 

Потому вам не нужно проповедовать царство, 
вам нужно проповедовать Христа. 

Мы должны провозглашать Его слово. Иудеи 
должны провозглашать евангелия царства. 

Вам нужно правильно разделять слово истины. 
Будут происходить ошибки, когда кто-то выходит за 
рамки диспенсации. Наша диспенсация (период 
времени) берёт начало со времён Христа, когда 
ученики были посланы для проповеди евангелия 
Христа и будет продолжаться до того времени, когда 
Бог позовёт Церковь домой. Наше евангелие — это 
евангелие Христа, Божья сила! 
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Посмотрите в Эфесянам 1: всё происходит в 
церкви. Мы не можем украсть обещания Израиля, мы 
должны ждать. Возьмите пример с Господа, 
вспомните, как, служа другим, Он ходил как бедный 
человек. 

Церковь бедна. Церкви, которые служат 
Господу, бедные. Многие церкви проповедуют 
евангелие здоровья и процветания в богатстве, 
предназначенном Израилю. Церковь не становится 
богатой. Некоторые же из церквей хватаются за 
богатство. 

Эфесянам 1:1-3: «Павел, апостол Иисуса 
Христа волей Божьей, святым, которые в Эфесе, и 
верным во Христе Иисусе: 

2- Благодать вам, и мир от Бога Отца 
нашего, и от Господа Иисуса Христа. 

3- Благословен будь Бог и Отец нашего 
Господа Иисуса Христа, который благословил нас 
всеми духовными благословениями в небесных 
местах во Христе:» 

(Эфесянам 1:1-2 — это внутренняя работа. Стих 
3- не о материальных благословениях на земле). 

Мой дух благословен! Как? Небесными 
благословениями! Моя душа внутри. Дух человека 
поддерживается в несостоятельности. Лучше быть 
богатым внутри, лучше иметь духовный мир и 
утешение посреди беспокойства и сомнений. На 
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самом деле значение имеет не здоровье и богатство. 
Большинство людей, которые богаты и здоровы, 
пребывают в заблуждении. 

Матфей 13:9: «Кто имеет уши слышать, 
пусть слышит.» 

Но вы смотрите за собой! Вам нужно быть 
внимательными на тот случай, что Бог спас вашу душу 
и ваш дух. Бог даёт нам всё, что касается нашей жизни 
и благочестия, в Библии. Бог даёт нам Писание, чтобы 
человек Божий был полностью снаряжён для всякого 
доброго дела. 

Смотрите за собою, если будут предавать вас в 
суды, советы, синагоги и офисы. Если приведут вас к 
начальникам, вы должны свидетельствовать им. 

Марк 13:10-11: «И ученики подошли, и 
сказали ему, Почему ты говоришь им в притчах? 

11- Он ответил и сказал им, Потому что 
вам дано знать тайны царства небесного, но им не 
дано.» 

Если мы позволяем святому Духу говорить, то 
Он будет говорить об Иисусе. Если мы позволим 
нашему духу говорить, мы будем себя оправдывать. 

Говорите в Духе Святом! 

Вернёмся обратно к Марка 12:36: «Ибо сам 
Давид сказал Духом Святым, Сказал Господь 
Господу моему, Сядь по правую руку мою, пока не 
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сделаю врагов твоих подножием твоим.» 

Давид говорил Духом Святым. Вы знаете, что 
Он делал? Он цитировал стих писания, ссылку из 
Псалма 110. Потому, когда вы и я цитируем писания, 
мы говорим Святым Духом, потому что Дух Святой 
цитирует писание. Самая безопасная вещь — это 
цитировать писание, библейский стих, вслух. Это - не 
праздные слова, это - Божьи слова, поэтому, когда 
поведут вас перед правителями, хорошо иметь 
несколько стихов, связанных с вашим свидетельством. 
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Марк 13:12-23 - Мерзость 
запустения. 

 Марк 13:12-23: «Предаст же брат брата на 
смерть и отец сына: и восстанут дети против 
своих родителей и сделают так, что их предадут 
смерти. 

 13- И будете ненавидимы всеми за имя моё: 
но тот, кто выдержит до конца, тот и спасётся. 

 14- Но когда увидите мерзость запустения, 
о которой сказано через Даниила пророка, 
стоящую, где ей не должно, (пусть тот, кто 
читает, понимает,) тогда пусть те, кто в Иудее, 
бегут в горы: 

 15- И пусть тот, кто на верху дома, не 
сходит в дом и не входит в него, чтобы взять что-
нибудь из дома своего. 

 16- И пусть тот, кто в поле, не обращается 
назад, взять одежду свою 

 17- Но горе тем, кто с дитём и тем, кто 
кормит грудью в те дни! 

 18- И молитесь, чтобы бегство ваше не 
было зимой. 

 19- Ибо в те дни будет такая скорбь, какой 
не было от начала творения, которое сотворил 
Бог, до этого времени, и не будет. 
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 20- И если бы Господь не сократил тех дней, 
никакая плоть не спаслась бы: но ради избранных, 
которых он избрал, он сократил те дни. 

 21- И тогда, если кто скажет вам, Вот, 
здесь Христос; или, вот, он там; не верьте ему: 

 22- Ибо восстанут лжехристы и 
лжепророки и покажут знамения и чудеса, чтобы 
соблазнить, если возможно, даже избранных. 

 23- Но вы смотрите: вот, я наперёд сказал 
вам всё.» 

 Доктрина: Мерзость запустения. 

 На прошлой неделе мы читали слова Иисуса: 
«Берегитесь чтобы кто не прельстил вас: многие 
придут, говоря, Я Христос, и многих прельстят». 

 Будьте внимательны, когда кто-то говорит, что 
он - христианин. Когда кто-то говорит, что он — 
христианин, прежде всего спросите его: «А рождены 
ли вы свыше? Если вы не рождены свыше, вы - не 
христианин. Вы не можете быть христианином без 
рождения свыше. Вам нужно родиться свыше». 

 Иисус сказал, что многих прельстят, говоря: «Я 
— Христос». Такие люди многих обманут. Не будьте 
обманутыми ими, так как вы имеете Библию. Вы 
услышите о войнах и военных слухах, но не 
тревожьтесь, потому что таковому надлежит быть; но 
конца не будет ещё. Не будьте обеспокоены тем, что 
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происходит на Среднем Востоке или в Африке. 

 Марк 13:9: «Но вы смотрите за собой: ибо 
вас будут отдавать в советы; и в синагогах вас 
будут бить: и будут приводить вас пред 
правителей и царей за меня, для свидетельства 
против них.» 

 Когда всё это увидите, знайте, что это - начало 
конца. Вы увидите «тени», которые всё больше и 
больше будут увеличиваться. Солнце подготавливает 
вас к тому тёмному «вечеру скорби». 

 Марк 13:9: «Но вы смотрите за собою...» 

 Как же смотреть за собою? 

 Читайте Библию и научайтесь истине. 
Молитесь, наблюдая за своим духом и душой. Ваша 
душа - самая ценное, что у вас есть. Наблюдайте за 
собою. 

 Когда кто-то привлечёт вас к ответу по любым 
причинам и целям, то лучшее, что вы сможете сделать 
— это рассказать ваше свидетельство. Господь 
говорит, что когда будут отдавать вас в суды, вам 
нужно сказать свидетельство. 

 Марка 13:10: «И евангелие должно быть 
прежде провозглашено среди всех наций.» 

 Бог также желает, чтоб евангелие достигало 
погибающего мира. В чём единственная нужда этих 
людей? Спастись от вечной погибели. 
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 Стих 11- «Но когда будут вести вас и 
отдавать, не заботьтесь наперёд, что вам 
говорить и не обдумывайте заранее: но всё, что 
дано будет вам в тот час, то и говорите; ибо это 
не вы говорите, но Дух Святой.» 

 Марк 12:36: «Ибо сам Давид сказал Духом 
Святым, Сказал Господь Господу моему, Сядь по 
правую руку мою, пока не сделаю врагов твоих 
подножием твоим.» 

  Бог говорит, что каждый раз, когда вы 
цитируете Писание, вы говорите Духом Святым. Когда 
вы произносите Божьи слова, вы говорите Духом 
Святым. «Если кто говорит, говори как слова 
Божьи». 

 Когда вы читаете Библию, слово Бога 
сохраняется в вашем сердце. Если вы читаете Библию 
с постоянством, то это слово будет храниться в вашем 
сердце, и когда будут происходить вышеописанные 
события, вам не нужно будет думать заранее, что 
говорить, потому что в тот момент ваш ум с помощью 
Господа вспомнит эти стихи Писания. Вы можете не 
знать ссылки, не знать, где эти стихи находятся, но вы 
точно знаете, что читали их, что изучали их, молились 
о них. Дух Святой напомнит вам о добром источнике 
Писания. 

 Когда вы свидетельствуете, Дух Святой 
напомнит вам слова Божьи, чтоб вы помогли кому-то 
засвидетельствовать. 
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 Помните: «Чтобы Бог остался верным вам, 
нужно, чтобы вы оставались верными в чтении Его 
слова, Библии.» 

 На прошлой неделе мы дошли до 11 стиха в 
Евангелии Марка, 13. 

 Марк 13:12-13: «Предаст же брат брата на 
смерть и отец сына: и восстанут дети против 
своих родителей и сделают так, что их предадут 
смерти. 

 13- И будете ненавидимы всеми за имя моё: 
но тот, кто выдержит до конца, тот и спасётся.» 

 В этих двух стихах — Божье учение для нас. 

 Некогда Господь учил своих учеников истине, 
абсолютной истине. Дух Святой — это Дух Истины. 
Когда ты принимаешь истину, истина производит 
разделение. 

 Люди не всегда объединяются в отношение 
каких-то вещей, но они часто объединяются против 
истины. 

 Как далеко заходит это разделение? Дело 
доходит до кровопролития, когда брат идёт против 
брата, ребёнок - против родителя, мать - против 
дочери (Когда Иисус придёт обратно, вы примете эту 
истину). 

• Будут разделения внутри семьи. (Кровь гуще 
воды.) 



725 

 

 Марк 13:13: «И будете ненавидимы всеми за 
имя моё: но тот, кто выдержит до конца, тот и 
спасётся.» 

 Это то имя, которое избрал Бог (Филиппийцам 
2:10-11 «…каждое колено того что на небе, и на 
земле, и под землёй; И чтобы каждый язык 
исповедал, что Иисус Христос есть Господь, во 
славу Бога Отца.»)  Это единственное Имя! «И нет 
спасения ни в ком другом: ибо нет никакого другого 
имени под небом, данного среди людей, которым 
мы должны были бы спастись.» 

 Это Имя, избрал сам Бог, и Он желает, чтобы 
весть о Нём распространилась по всей земле. По вере 
в это имя (!) всякий человек освобождается от своих 
грехов! Человеку может быть явлена и дана жизнь с 
Богом. И всё это благодаря имени. Насколько же оно 
сильно! 

 Вот почему оно должно быть на наших устах и 
произносимо с радостью. Мы должны радоваться 
имени Иисуса Христа. 

 Есть люди, называющиеся свидетелями 
Иеговы, которые считают себя христианами. Это 
озадачивает меня, так как они свидетельствуют об 
имени Иеговы, тогда как это - не то имя, которое 
избрал Бог для того периода церкви, в котором мы 
живём. Нам было дано имя Иисуса! («Каждое колено 
преклонится и каждый язык исповедует...») Иисус 
сказал, что люди будут ненавидеть нас за имя Его. 
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 Братья, это по-настоящему производит 
разницу, мы все ближе и ближе подходим к концу. 
Имя Иисуса Христа будет затемняться, и всё идёт к 
тому, что антихрист назовётся Его именем. 

 В Евангелии от Иоанна написано, что кто-то 
придёт под именем Иисуса и многие последуете за 
ним, но это будет другой человек, а имя Христа будет 
искоренено. Это будет во время скорби, но столкнутся 
с подобными вещами они раньше, в духовной сфере. 
(Марк 13:13: «И будете ненавидимы всеми за имя 
моё: но тот, кто выдержит до конца, тот и 
спасётся»). 

 Люди, доходя до этого стиха, начинают 
нервничать, говоря: «Подожди минутку! Если я не 
буду прилагать усилий, если я не буду терпеть до 
конца, если я - не великий ученик, то я не спасён?» 
Нет, это не в этом значении! То что Он имеет в виду 
здесь, определяется содержанием данного отрывка. 

 Марк 13:14: «Но когда увидите мерзость 
запустения, о которой сказано через Даниила 
пророка, стоящую, где ей не должно, (пусть тот, 
кто читает, понимает,) тогда пусть те, кто в 
Иудее, бегут в горы:» 

 Он говорит о мерзости запустения. 

 Стих 19- «Ибо в те дни будет такая скорбь, 
какой не было от начала творения, которое 
сотворил Бог, до этого времени, и не будет.» Здесь 
говорится о великой скорби, говорится об 
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определённом периоде времени. 

 Иисус объясняет это в 20 стихе: «И если бы 
Господь не сократил тех дней, никакая плоть не 
спаслась бы:» 

 Он поясняет здесь, что то, что вы слыхали в 
конце 13 стиха, находится в середине 20 стиха. Иисус 
не говорит о спасении вашей души. Он говорит о 
людях, которые будут жить во время великой скорби. 
Если они не выдержат до конца, и если эта выдержка 
не будет выдержкой согласно писания, если они не 
будут следовать тем заповедям, которые Бог оставил 
в Библии, то не спасутся! 

Если эти люди попробуют идти своим путём, то 
они будут умерщвлены или обезглавлены во время 
скорби. Если же они выдержат испытания и пребудут 
в том, что Господь им сказал в писании, в Его заповеди, 
то есть хороший шанс, что их тело (плоть) будет 
спасено! Они наяву увидят, как Господь придёт вновь, 
чтобы начать суд над народами (Матфей 25), и тогда 
они буквально перейдут от скорби - в тысячелетие. 
Вот, на что ссылается здесь Иисус. (Стих 13 объясняет 
стих 20.) Точно то же происходит в Матфея 24:13: «Но 
кто выдержит до конца, тот и спасётся.» Нам это 
становится ясным в стихе 22- «Ибо восстанут 
лжехристы и лжепророки и покажут знамения и 
чудеса, чтобы соблазнить, если возможно, даже 
избранных.» 

 Помните: не смотрите на текст изолированно, 
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отдельно от всего, что находится вокруг стиха. 

 Помните правило «20\20» при изучении 
Библии. Прочитайте 20 стихов до нужного отрывка и 
20 стихов после нужного и в результате, в 
прочитанном, вы найдёте объяснение. (Перед нами 
стих 13, который объясняется стихом 20). 

 Здесь не говорится о спасении нашей души, а о 
спасении тела и возможности остаться в живых среди 
скорби. 

 Мы продолжаем говорить о скорби. Иисус 
объясняет конец мира. Со стиха 5-13 Он даёт 
объяснение тому, что происходит с иудеями и 
язычниками, которые живут в последние 3,5 года 
скорби. Стих 14 разделяет вторую часть периода 
великой скорби, следующие 3.5 года. 

 Посмотрите на стихи 14-16: «Но когда 
увидите мерзость запустения, о которой сказано 
через Даниила пророка, стоящую, где ей не 
должно, (пусть тот, кто читает, понимает,) 
тогда пусть те, кто в Иудее, бегут в горы: 

 15- И пусть тот, кто на верху дома, не 
сходит в дом и не входит в него, чтобы взять что-
нибудь из дома своего. 

 16- И пусть тот, кто в поле, не обращается 
назад, взять одежду свою.» 

 Когда вы увидите мерзость запустения, знайте, 
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что настало время бежать! Будут люди, которые 
обязательно проигнорируют предупреждение, они 
вернутся к своим домам за драгоценностями. Таковые 
не будут спасены, они будут убиты антихристом, так 
как не сразу повиновались сказанному. (Пример: 
Помпеи в Италии). 

 Давайте изучим материал о мерзости 
запустения в Даниила 9: (Если вы уже спасены, вам не 
нужно будет проходить через все эти вещи). Мы 
спасены от часа скорби. Об этом обещано церкви 
Филадельфии: Откровение 3:10: «Так как ты 
сохранил слово терпения моего, сохраню тебя и я 
от часа искушения, который придёт на весь мир, 
чтобы испытать тех, кто обитает на земле.» 
Братья, мы с вами будем вознесены! Мы не будем 
через это проходить, это время скорби сынов Иакова. 

 Иисус говорит, обращаясь к иудеям, 
находящимся на горе Олив. Они смотрят на храм, 
когда Он объясняет своим ученикам, что будет 
происходить. Иудеям придётся через всё это 
проходить, если они не спасутся! 

 Если вы спасены, вы через это не будете 
проходить. 

 Даниил 9:24-27 

 Стих 24- «Семьдесят недель определены на 
народ твой и на святой город твой, чтобы 
окончить преступление.» Даниил был иудеем, 
потому всё сказанное - для иудеев. Время скорби — 
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это время скорби Иакова. Даниил объясняет, что 
придёт время, о которое он теперь говорит, когда 
иудеи узнают Божье время. (Помните: Бог открывает 
свои секреты своим слугам. Если вы - его слуга, вы 
можете узнать, когда Бог будет что-либо делать, а 
когда не будет. Мы всё это можем изучать). 

 Стих 25- «Поэтому знай и разумей, что он 
выхода повеления восстановить и построить 
Иерусалим, до Мессии Князя, будет семь недель, и 
шестьдесят и две недели...» Он объясняет период 
времени. Посмотрите- «...семь недель, и 
шестьдесят и две недели:» 

 Потом он говорит в стихе 26- «И после 
шестидесяти и двух недель Мессия будет 
истреблён.» Заметьте, что говорится далее, в 26 
стихе: «...и народ князя, который придёт и 
разрушит город и святилище.» Здесь говорится о 
нечестивом князе. Это будет сам Антихрист. Он будет 
пытаться имитировать Мессию-князя. 

 Посмотрите, что делает князь: «...который 
придёт и разрушит город и святилище; и конец 
сего будет с потопом» (Тот потоп будет не только с 
водой, но и с человеческой кровью. Когда Господь 
вернётся вновь, во время Армагеддона, Он убьёт 
Антихриста и его армию, и кровь будет достигать до 
конских уст). 

 Вы видите, что наша кровь не должна быть 
пролита, потому что Иисус Христос пролил Свою кровь 
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за нас. Там же будет потоп. Посмотрите на конец стиха 
26: «...и до конца войны определены запустения.» 

 Стих 27- «И утвердит он завет со многими 
на одну неделю: а посреди недели прекратит 
жертву и приношение.» Он — это тот принц, который 
придёт, Он утвердит завет со многими на одну 
неделю: эта неделя будет длиться 7 лет. А посреди 
недели (после 3,5 лет) Он прекратит жертву и 
приношение. Это то, что он делает в первой части 3,5 
лет. Он заключит завет с иудеями. Иудейский народ 
будет искать возможности, чтобы отстроить свой 
храм, и Он им разрешит это сделать. 

 Я думаю, это будет происходить 
определённым образом. Если вы обращаете 
внимание на то, что происходит на Ближнем Востоке, 
то вы должны понимать, что нация Израиля находится 
под постоянной атакой и страдает от мусульман и 
ислама. Если вы обратили своё внимание, то должны 
видеть, что мусульманский народ доставляет 
трудности не только иудеям, но и всем другим 
народам. 

 В словах «...придёт князь народа...и разрушит 
город» - двойное применение. Если вы вернётесь в 
изучении во времена, когда Иерусалим был разрушен 
в 70 году нашей эры, обратите внимание, кто это 
сделал? Римляне! Потому в Даниила 2 и Даниила 7 
говорится, что римская империя снова укрепится. 
Римляне — это Европа. Антихрист будет римлянин, по 
происхождению из Европы. Он ненавидит мусульман 
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и, выйдя на интернациональную сцену, провозгласит 
о своей ненависти к ним. В мире около 1,5 миллиона 
христиан, которые не рождены заново, и они тоже 
скажут, что ненавидят мусульман! Тогда этот человек 
объединит свои армии по всему миру против 
мусульман. Исполнится написанное в Генезис 17, 
когда «Измаил будет против всех, и все - против 
него». 

 Этот антихрист пойдёт к иудеям и заключит с 
ними завет. Начнётся война против мусульман. Это 
будет мировая война. Католики-христиане против 
мусульман. Антихрист скажет иудеям, чтобы они 
сделали свой выбор: либо они на стороне мусульман, 
либо на стороне Антихриста. «Если вы на нашей 
стороне, - скажет он им, - я разрушу эту мечеть, я 
сброшу её со скалы и вы построите ваш храм!» 

 Посмотрите на стих 27: «...прекратит 
жертву и приношение». 

 После того, как он разрешит им построить храм 
и приносить жертвы, он всё это остановит, и тогда 
воцарится мерзость запустения, храм опустеет. 
Антихрист допустит мерзость в храм. Что же это будет? 

 Посмотрите во 2 Фессалоникийцам 2: Вы сами 
можете в этом убедиться. 

 2 Фессалоникийцам 2:1: «Умоляем же вас 
братья, пришествием нашего Господа Иисуса 
Христа и нашим собранием к нему.» Этим 
собранием является вознесение. 
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 Стих 2- «Чтобы вы не скоро колебались в уме 
или смущались, ни духом, ни словом, ни письмом, 
как бы от нас, будто день Христов близок.» 
Посмотрите, обратите ваше внимание на обман ума и 
духа. Есть обман в том, что сказано и есть в том, что 
написано. Вокруг очень много лжи, ваш ум часто 
обманывается многими вещами. Дух беспокоит вас, 
сказанные слова беспокоят, единственное, чему 
можно доверять, — это Библия. 

 Стих 3- «Пусть никто не обманет вас 
никаким образом: ибо день тот не придёт если не 
придёт прежде отступление, и не откроется тот 
человек греха, сын погибели.» Этот день — день 
Христов... 

 Это не приход Иисуса Христа и Его вознесении. 
Посмотрите на 1 стих; Это особый день нашего 
Господа Иисуса Христа. Не говорится о часе, а о дне 
Христовом. Это день Мессии, в тот день придёт 
Мессия обратно. 

 Откровение 1:7-8: «Вот, он идёт с облаками; 
и каждый глаз увидит его, и также те, которые 
пронзили его: и возрыдают из-за него все племена 
земли. Именно так, Аминь. 

 8- Я есть Альфа и Омега, начало и конец, 
говорит Господь, который также есть и который 
был, и которому надлежит прийти, Всемогущий.» 
Когда Он придёт, то всё возьмёт под Свой полный 
контроль. 
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 Посмотрите на стих 3- «Пусть никто не 
обманет вас никаким образом: ибо день тот не 
придёт, если не придёт прежде отступление...» 

 Это об иудеях, которые отступили от Божьего 
слова и подписали завет с Антихристом. Посмотрите: 
«...и не откроется тот человек греха, сын 
погибели;» 

 Cтих 4- «Который противится и 
превозносится выше всего, что называется Богом, 
или чему поклоняются; так что он, как Бог сидит 
в храме Божьем, показывая себя, что он — Бог.» Это 
и есть мерзость запустения. Это - исполнение 
сатанинской мечты, о которой сказано в Исайя 14. 

 Откровение 13: Сатана желает быть подобным 
Всевышнему, он желает, чтобы ему поклонялись, 
таково его желание. Вот, где нужно быть 
внимательным, где будут происходить все 
сатанинские действия. Сатаны нет в баре, он не 
увлекается наркотиками на улице. 

 Вот где он выполняет свои операции: 

 Откровение 13:1: «И стал я на песке морском 
и увидел поднимающегося из моря зверя, имеющего 
семь голов и десять рогов, и на рогах его десять 
венцов, а на головах его имя богохульное.» Этот 
зверь представляет царство Антихриста, и самого 
Антихриста. 

 Стих 2- «И зверь, которого я видел, был 
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подобен леопарду, и ноги его были, как ноги 
медведя, а пасть его, как пасть льва: и дал ему 
дракон силу свою и место своё, и великую власть.» 
Он топчет людей, пятна на его шкуре имеют 
различную расцветку: белого цвета - на животе, 
желтого с чёрным. Это представляет три ветви Ноевых 
сыновей; Иафет - белый цвет, желтый- Сим, а черный 
— Хам. (Он соберёт всех вместе, и это - экуменическое 
движение.) Посмотрите вновь на 2 стих. Здесь 
говорится о драконе. Сам Дьявол даёт Антихристу 
свою силу, престол и большой авторитет. 

 Позже, в стихе 11 мы читаем о том, что часто 
упоминается в Библии: о море, представляющем 
язычников и о земле, которая представляет иудеев. 
Потому ложный пророк выходит из земли и имеет два 
рога, как у ягнёнка, но при этом он говорит, как 
дракон. Он упражняется в той силе, которой наделил 
его первый зверь, вышедший перед ним (стихи 12, 14, 
15- «И он пользуется всей властью первого зверя 
перед ним, и заставляет землю и тех, кто 
обитает на ней, поклоняться первому зверю, чья 
смертельная рана была исцелена. 

 14- И обманывает тех, кто обитает на 
земле, посредством тех чудес, которые имел он 
власть делать пред зверем; говоря тем, кто 
обитает на земле, чтобы они сделали образ зверю, 
который имел рану от меча и жил. 

 15- И он имел власть дать жизнь образу 
зверя, чтобы образ зверя и говорил, и делал так, 
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чтоб убиваемы были все, кто не будет 
поклоняться образу зверя.») 

 Они сделали образ зверя в форме тленного 
человека (восковая фигура в Мавзолее). Они сделают 
образ, похожий на зверя, затем поставят его в храме. 
Зверь будет там в своём образе и прикажет, чтобы ему 
поклонялись! Этот образ будет исполнен нечистым 
духом. 

 Давайте вернёмся в Марка 13: 
Предупреждение о середине скорби, о том, что после 
того, как образ будет установлен, необходимо бежать! 

 Марк 13:17-19: «Но горе тем, кто с дитём и 
тем, кто кормит грудью в те дни! 

 18- И молитесь, чтобы бегство ваше не 
было зимой. 

 19- Ибо в те дни будет такая скорбь, какой 
не было от начала творения, которое сотворил 
Бог, до этого времени, и не будет.» 

 Они уже изнурены от скорби и жестокости и 
будет очень трудно бежать с детьми. Позвольте мне 
показать вам ещё что-то, что будет происходить тогда. 

 Посмотрите во Второзаконие 28: Об этом же 
написано в Откровении 6! наступает ужасный голод и 
болезни. 

 Второзаконие 28:53-57: «И ты будешь есть 
плод собственного тела твоего, плод сынов твоих 
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и дочерей твоих, которых Господь Бог твой дал 
тебе, в осаде и в стеснении, которым будет 
теснить тебя враг твой: 

 54- Так что муж, который нежен между 
вами и очень деликатен, глаз его будет злым к 
брату своему и к жене недра своего, и к остатку 
детей своих, которых оставит он: 

 55- Так что не даст ни одному из них от 
плоти детей своих, которых он будет есть: 
потому что у него не останется ничего в осаде и в 
стеснении, которым будет теснить тебя враг 
твой во всех вратах твоих. 

 56- Нежная и деликатная женщина среди 
тебя, которая не рискнёт поставить ноги своей 
на землю из-за деликатности и нежности, глаз её 
будет злым к мужу недра своего и к сыну своему, и 
к дочери своей, 

 57- И к младенцу своему, который выходит 
из среды ног её, и к детям своим, которых она 
родит: ибо она, при недостатке всего, тайно 
будет есть их в осаде и в стеснении, которым 
будет теснить тебя враг твой во вратах твоих.» 
Почему это происходит? 

 Стих 58- «Если не будешь стараться 
исполнять все слова закона этого, которые 
написаны в книге этой, чтобы бояться этого 
славного и страшного имени, ГОСПОДЬ БОГ ТВОЙ;» 
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 Эти люди бегут зимой. Их дети умирают, 
причём ребёнок умирает раньше взрослого, и они 
едят этого мёртвого ребёнка. (Вы не должны через это 
проходить, потому примите спасение теперь!!!) 

 Марка 13:19-20: «Ибо в те дни будет такая 
скорбь, какой не было от начала творения, 
которое сотворил Бог, до этого времени, и не 
будет. 

 20- И если бы Господь не сократил тех дней, 
никакая плоть не спаслась бы: но ради избранных, 
которых он избрал, он сократил те дни.» 

 В этих стихах пояснение: избранные — это мы, 
которые забираемся от скорби. Мы сейчас говорим о 
времени скорби Иакова, мы говорим об иудеях. Речь 
не о нас. 

 Первая ссылка в Исайя 42:1-4: «Вот слуга мой, 
которого я поддерживаю; избранный мой, в 
котором наслаждается душа моя; я положил дух 
мой на него: он выведет суд к язычникам. 

 2- Он не будет кричать, не возвысит и не 
даст услышать голоса своего на улице. 

 3- Трости повреждённой не сломает и льна 
курящегося не угасит: он выведет суд к истине.» 
Всё это имеет доктринальное значение. 

  Матфей 12:17-20: «Чтобы исполнилось 
сказанное через пророка Исайю, говорящего, 
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 18- Вот слуга мой, которого я избрал: 
возлюбленный мой, которым душа моя очень 
довольна: положу дух мой на него и возвестит он 
суд язычникам. 

 19- Он не будет спорить, ни кричать: и 
никто не услышит на улицах голоса его. 

 20- Повреждённой трости он не переломит 
и льна курящегося не угасит, пока не пошлёт суд к 
победе.» 

 Избранный — это Господь Иисус Христос. Он 
был избран и предназначен Богом. 

 Второе упоминание - в Исайя 45: Это второе 
значение слова избранный в Библии и имеет оно 
историческое значение. 

 Исайя 45:4: «Ради Иакова, слуги моего и 
Израиля, избранного моего, я и назвал тебя по 
имени; прозвал тебя, хотя ты не знал меня.» Речь 
идёт об Израиле. Израиль был избран, и это — 
исторический факт. 

 Марка 13:21: «И тогда, если кто скажет 
вам, Вот, здесь Христос; или, вот, он там; не 
верьте ему:» Когда это происходит, каждый 
находится в ожидании Мессии. 

 Стих 22- «Ибо восстанут лжехристы и 
лжепророки и покажут знамения и чудеса, чтобы 
соблазнить, если возможно, даже избранных.» 
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 Второзаконие 13:1-3: «Если восстанет среди 
вас пророк или сновидец и даст тебе знамение или 
чудо, 

 2- И сбудется то знамение или чудо, о 
котором он говорил тебе, сказав, Пойдём за 
другими богами, которых ты не знал и будем 
служить им. 

 3- Ты не внимай словам пророка того или 
сновидца того; ибо Господь Бог ваш испытывает 
вас, чтобы узнать, любите ли вы Господа Бога 
вашего всем сердцем и всей душой вашей.» 

 Люди ищут знамения и чудеса. Мы 
предупреждены об этом в Марка 13 и Откровении 13, 
где говорится, что ложные пророки смогут обмануть 
многих. Что это за знамение? Знамение Воскресения. 

 Лука 13: Позвольте мне показать вам, что 
способен сделать Дьявол. 

 Лука 13:10-16: «И учил он в одной из синагог в 
субботу. 

 11- И, вот, там была женщина, которая 
восемнадцать лет имела духа немощи и была 
согнута, и не могла никак выпрямиться. 

 12- И когда Иисус увидел её, он подозвал её к 
себе и сказал ей, Женщина, ты освобождена от 
немощи твоей. 

 13- И положил на неё руки; и тотчас она 
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сделалась прямой и стала славить Бога. 

 14- А начальник синагоги ответил с 
негодованием, потому что Иисус исцелил в 
субботний день, и сказал народу, Есть шесть дней, 
в которые надлежит работать: в них поэтому 
приходите и исцеляйтесь, а не в субботний день. 

 15- Господь тогда ответил ему и сказал, Ты, 
лицемер, разве каждый из вас в субботу не 
выпускает вола своего или осла из стойла, и не 
уводит его к водопою? 

 16- И эту женщину, дочь Авраама, которую 
сатана связал, вот, эти восемнадцать лет, разве 
не надлежит освободить от уз этих в субботний 
день?» 

 Сатана способен ослеплять людей болезнью 
(Иов 1-2), так называем духом немощи. Почему это 
для нас важно? Сатана желает обмануть нас этой 
немощью, так как в последствии один из его ложных 
исцелителей готов помочь нам! 
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Марк 13:30-37 - Бодрствуйте и 
молитесь. 

Марк 13:30-37: «Истинно говорю вам, что не 
пройдёт род этот, пока всё это не произойдёт. 

31- Небо и земля пройдут: но слова мои не 
пройдут. 

32- Но о дне том и часе том не знает никто, 
нет, ни ангелы, которые на небе, ни Сын, кроме 
Отца. 

33- Смотрите, бодрствуйте и молитесь: 
ибо не знаете, когда это время. 

34- Ибо Сын человеческий, как человек, 
отправляющийся в далекий путь, который 
оставил дом свой, и дал слугам своим власть, и 
каждому своё дело, и велел привратнику 
бодрствовать. 

35- Бодрствуйте поэтому: ибо не знаете, 
когда приходит хозяин дома, вечером, или в 
полночь, или в пение петухов, или утром: 

36- Чтобы, придя внезапно, он не нашёл вас 
спящими. 

37- И что вам говорю, говорю всем, 
Бодрствуйте.» 

Единственные, которые поняли эту главу, были 
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ученики. Иисус объясняет им, когда настанет конец 
мира. Они хотели знать о признаках, предшествующих 
этим событиям, о конце мира, потому Иисус начинает 
объяснять это в Марка 13. Посмотрите на первое его 
проявление: большое отступление, когда люди будут 
лишь называть себя христианами. Но более важно 
то, что будут люди, притязающие на то, что они 
являются Христом или Мессией. На самом же деле это 
- сам Антихрист. 

Другой проблемой, о которой мы узнаем, 
будет этническая проблема, когда нация восстанет 
против другой нации, одна этническая группа против 
другой этнической группы. Будут страны, воющие 
против других стран, одно царство с другим. 

Будет множество землетрясений, голод и 
другие скорби, войны или слухи о войнах. Всё это 
будет происходить, мы же должны знать, что конец 
близко. 

После всех этих событий наступит мерзость 
запустения (стих 14). Мы ранее объясняли это. 

Об этом Иисусом описывается в Матфея 24-25. 
Матфей описывает эти события в двух главах, Марк в 
одной. Иисус говорит также о знамении, которое 
люди увидят своими глазами, это - мерзость 
запустения, о которой сказано пророком Даниилом. 
Когда иудейский народ снова обретёт храм, он 
установит в нём идола, образ вытесанный и установят 
его в храме. 
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Иисус говорит, что мы увидим это, но лучше 
нам убежать, так как это начало великой скорби. Это 
будут заключительные 3,5 года и это будет ужасное 
время страданий; Бог будет собственноручно 
изливать свой гнев на землю, неся суд на землю. 

Михей 5: это то, что Господь будет делать во 
время скорби. 

Михея 5:10-15: «И будет в тот день, 
говорит ГОСПОДЬ, что я истреблю коней твоих из 
среды твоей, и уничтожу колесницы твои, 

11- Истреблю города земли твоей, и 
разрушу все твердыни твои, 

12- И истреблю колдовства из руки твоей, и 
не будет у тебя больше прорицателей: 

13- Истреблю также резные образы твои, и 
стоящие образы из среды твоей; и не будешь 
больше поклоняться изделию рук твоих. 

14- И выдерну из среды твоей рощи твои: 
так я разрушу города твои. 

15- И совершу в гневе и лютости мщение над 
язычниками, такое, которого они не слышали.» 

Марк 13: Он предупреждает своих людей, 
чтобы они были готовыми, когда увидят мерзость 
запустения, чтобы они убегали из города, так как Он 
придёт с разрушением. Иисус объясняет, что 
избранными являются иудеи и что после скорби дней 
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тех свет погаснет! 

Стих 24- «Но в те дни, после скорби той, 
солнце померкнет, и луна не даст света своего,» 
(это произойдёт буквально). 

Теперь Он готов ответить на вопрос и укажет на 
то, что Его возвращение на землю очень близко. 

Братья и сёстры, это не вопрос для нас тех, кто 
спасён, ни один спасённый человек не будет на земле, 
когда Иисус Христос вернётся вновь, чтоб ступить на 
землю снова. 

Мы будем вознесены на небо 7-ю годами 
ранее этих событий и будем проходить через 
судилище Христово. Мы получим наши венцы и 
вернёмся на землю править и царствовать. Но всё это 
будет после дней скорби... 

Потому никто не получит знамения 
возвращения Господа до тех пор, пока дни скорби не 
пройдут своей чередой. Это означает, что пока скорбь 
не началась, вы не имеете никаких признаков 
происходящего. 

Посмотрите- «солнце померкнет и луна не 
даст света своего». 

Единственный свет, которым обладает луна, — 
это тот, что она отражает от солнца. В английском 
языке говорится, что солнце мужского рода, а луна - 
женского. 
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Солнце — это картина Иисуса Христа (Малахия 
4- «солнце праведности...»). О луне, как о церкви, 
говорится, как о меньшем светиле, управляющем 
ночью. Это означает, что вы не имеете своего света. 
Единственный свет — это тот, что мы отражаем от 
Сына Божьего, Господа Иисуса Христа. 

Знаете ли вы, что луна лишь отражает свет 
солнца в этом старом тёмном мире? При условии, что 
наш мир не стоит у неё на пути. Чем больше земля 
находится между луной и солнцем, тем меньше света 
луна отражает, и может светить только ночью. 

Вы хотите светить в тёмном месте? Тогда вам 
нужно убрать мир, чтоб он не был между вами и 
Богом. Чем больше мира вы уберёте с пути, тем 
больше света от Бога вы сможете отразить в себе. 

Стих 25- «…И звёзды небесные упадут...» Как 
это произойдёт? Это будет в начале землетрясений. 
Небо открыто (Откровение 19). Сын человеческий 
сидит на белом коне (Откровение 19). Он сходит с 
небес (Даниил 7). 

Братья, когда Сын Божий движется по 
поверхности земли, через все княжества и власти, 
происходит великая тряска. Всё начинает валиться, 
падать. Почему? Мы ведь знаем, что всё 
удерживается словом силы Его. Всё стоит, потому что 
Он этим управляет. Поэтому, братья, однажды Он 
отпустит все эти звёзды, не станет больше их 
удерживать. 
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Братья, вы не можете верить и Библии, и 
эволюции одновременно. 

Стих 25- «...и звёзды небесные упадут, и 
силы, которые на небе, поколеблются.» Мы читаем 
об этом в Эфесянам 6:12, где написано, что но мы не 
боремся против крови и плоти. 

Эфесянам 6:12- «Ибо мы боремся не против 
плоти и крови, но против княжеств, против 
властей, против правителей тьмы этого мира, 
против духовной нечестивости в высоких 
местах.» 

Было бы ужасно проснуться утром, пойти в 
школу, подняться в автобус...и с кем-то при этом 
бороться. Пойти на работу и с кем-то постоянно 
бороться. 

Эфесянам 6:12 (посмотрите): «Ибо мы не 
боремся против крови и плоти но...» Бог не 
предназначил нам бороться весь день (Эфесянам 
6:12). 

Есть верховные силы, которые управляют 
земными. Хотите ли вы быть потрясёнными прежде, 
чем Господь вернётся на землю? Он будет разрушать 
эти силы. Они поколеблются (Даниил 7)! 

Посмотрите в Матфея 28 и 2 Коринфянам 4. 

Матфей 28:18: «И Иисус подошёл и сказал им, 
говоря, Дана мне вся власть на небе и на земле.» 
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2 Коринфянам 4:3: «Но если сокрыто 
евангелие наше, оно сокрыто для тех, кто 
потерян:» 

Этот мир имеет своего бога. Люди говорят, что 
верят в Бога. Да, это так! Большинство из них верит, но 
только в бога этого мира. Посмотрите, кто бог этого 
мира? Дьявол. 

Посмотрите в Откровение 11: «Дана мне вся 
власть на небе и на земле.» Но бог этого мира — 
сатана. 

Откровение 11:13-17: «И тот самый час было 
великое землетрясение, и десятая часть города 
пала, и при землетрясении убиты были из людей 
семь тысяч: и остальные объяты были страхом, и 
воздали славу Богу неба. 

14- Второе горе прошло; и, вот, третье горе 
идёт скоро. 

15- И седьмой ангел вострубил; и были на 
небе великие голоса, говорящие, Царства мира 
этого стали царствами Господа нашего, и Христа 
его; и будет он царствовать во веки вечные. 

16- И четыре и двадцать старейшин, 
которые сидели перед Богом на сиденьях своих, 
пали на лица свои, и поклонялись Богу, 

17- Говоря, Воздаём тебе благодарение, О 
Господь Бог Всемогущий, который есть, и был, и 
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должен прийти; потому что ты взял себе власть 
твою великую, и воцарился.» 

Посмотрите, «…потому что ты взял себе 
власть твою великую, и воцарился.» 

С того момента, как Он воскрес из мёртвых, 
сила принадлежит Ему, но не до конца великой 
скорби. Потом Он берёт силу и использует её для 
свержения начальств и властей, свергает земные 
царства и устанавливает своё царство на земле. 

Марк 13:26: «И тогда увидят Сына 
человеческого, идущего в облаках с великой силой и 
славой.» 

Иисус сказал: «Я свет миру!» Когда Он явился 
Савлу из Тарса на пути в Дамаск, тот сказал, что увидел 
солнце, светящее ярче, чем в полдень. Библия говорит 
в Откровении 21, что Новый Иерусалим не нуждается 
в солнечном свете, потому что Агнец является его 
светом. Если солнце не светит, и луна не даёт своего 
света, и звёзды падают с неба, то что делает Бог? Он 
повергает всю землю в полную тьму. 

И теперь приходит с неба Тот яркий, который 
ослепляет Савла, пытающегося на Него смотреть. 

Позвольте мне спросить вас. Когда нет 
солнечного света, а светом мира является Господь 
Иисус Христос, который сходит на эту землю и 
приземляется в Иерусалиме, вы не пропустите этого 
знамения. Вы хотите знать, когда Иисус придёт? Я 
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скажу вам, когда Он придёт. Когда наступит полная 
тьма, вы увидите Его. Вот тогда вы узнаете, что Он 
пришёл. 

Посмотрите в Малахия 4 и 2 Самуила 23. 

Малахия 4:1-2: «Ибо, вот, приходит день, 
который будет пылать как печь; и все гордые, да и 
все, кто поступает нечестиво, будут стерней: и 
день, который приходит, сожжёт их, говорит 
ГОСПОДЬ воинств, так что не оставит у них ни 
корня, ни ветви. 

2- А для вас, боящихся имени моего, взойдёт 
Солнце праведности с исцелением в крыльях его; и 
вы выйдете и вырастите, как тельцы из стойла.» 

Вы видите сейчас солнце, как раскалённый шар 
на небе. Сын Божий придёт, как это солнце, ярко 
освещая всё вокруг. 

2 Самуил 23:1-4: «А вот последние слова 
Давида. Давид, сын Иессея, сказал, и муж, который 
был поднят на высоту, помазанник Бога Иакова, и 
сладкий псалмист Израиля, сказал, 

2- Дух ГОСПОДНИЙ говорил чрез меня, и слово 
его было на языке моем. 

3- Сказал Бог Израиля, Говорил мне Скала 
Израиля, Тот, кто правит над людьми должен 
быть справедлив, правя в страхе Божьем. 

4- И будет он как свет утра, когда 
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поднимается солнце, утра безоблачного; как 
нежная трава, вырастающая из земли от ясного 
сияния после дождя.» 

Псалмы 19:1-3: «Небеса провозглашают 
славу Божью; и о делах рук его возвещает твердь. 

2- День дню произносит речь, и ночь ночи 
возвещает знание. 

3- Нет речи, ни языка, где не слышался бы 
голос их.» 

Обратите внимание на 4 стих- «Через всю 
землю проходит линия их, и до конца мира слова 
их...» «Через всю землю ЛИНИЯ ИХ...» Вы спросите, 
какая моя линия? Вы получили свою линию. 

Стихи 5-6- «Которое, как жених, выходящий 
из чертога своего, и радуется, как силач, чтобы 
пробежать дистанцию. 

6- От края неба выход его, и обход его до 
концов его: и ничто не укрыто от жары его.» 

Если вы смотрите ночью на небо, то всё, что вы 
видите, — это тёмную ночь. Потом восходит солнце, 
но оно не всходит одновременно по всей земле. Оно 
делает круг по всему небу, потому каждый живущий 
на земле знает, что солнце встаёт. 

Бог говорит, что это — некая картина, картина 
того, как жених выходит из своей комнаты. Иисус 
Христос будет тем женихом, который выходит, чтобы 
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царствовать со своей невестой. 

Иудеи говорят Господу: «Покажи нам 
знамение...» «Вы хотите знамение моего 
возвращения? Я скажу вам о знамении.» Когда 
наступит полная тьма, каждый человек увидит Его, 
потому что не сможет увидеть больше ничего другого. 

Марк 13:27: «И тогда (мы приблизились к 
скорби, посмотрите) пошлёт он ангелов своих, и 
соберёт избранных своих...» 

Избранные — это Израиль. Церковь вознесена 
и находится у судилища Христова, получая награды, 
тогда как нация израильская страдает во время 
скорби. 

Мы изучали на прошлой неделе, что фиговое 
дерево является ключом к пониманию. 

Стих 28- «Усвойте же притчу от фигового 
дерева; Когда ветвь его уже нежная, и пускает 
листья, вы знаете, что близко лето:» 

Иисус говорит, когда вы увидите нацию 
Израиля возрождённой, Его пришествие близко. Он 
сказал, что не пройдёт ещё этот род. Говоря о роде, мы 
можем сказать о двух вещах: это - произведение 
семени, рождение людей и расы. Потому мы снова 
возвращаемся к фиговому дереву, которое говорит о 
роде, поколении. Всякий род имеет связь со 
временем. 
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Итак, слово род имеет двоякий смысл. Мы 
видим линию времени, данную Богом в Ветхом 
Завете: это было время осуждения прошлого рода. 
Пройдёт 2 рода, прежде чем Он осудит людей. 
Первый род был во времена Ноя Бог осудит его). 
Другой род — это приведённый Им народ. Это - род 
людей, которых Он приведёт в землю обетованную 
(они составят 4 рода). Потому Генезис 6 и Генезис 15 
— это 120 лет суда. 

4 раза Иисус просит людей бодрствовать. 
Господь ушёл, но Он в один день вернётся. В момент 
ожидания Он даёт своим слугам поручение. Каждому 
человеку дано дело - трудиться, пребывать в 
служении Христу, пока Он отсутствует. 

Время ожидания делится на четыре стражи: 
вечер, полночь, пение петухов и утро. В Матфея 14 
говорится, что Господь придёт к Израилю в 4 стражу. 
Малахия говорит, что приход Христа к Израилю 
«будет, как восход солнца...» Лука говорит нам, что 
Господь может прийти во вторую и третью стражу. 
Третья стража — это пение петухов, которая 
начинается в 3 утра. 

Марк 13:30: «Истинно говорю вам, что не 
пройдёт род этот, пока все это не произойдёт.» 

Когда мы смотрим на пример фигового дерева, 
мы имеем 120 лет, затем всё закончится. Придёт 
конец этому злому миру, и Сын Человеческий придёт 
на облаках во славе и заберёт нас в своё царство. 
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Марк 13:31: «Небо и земля пройдут: но слова 
мои не пройдут.» 

Вы можете доверять единственная книге на 
этой планете, Библии. Единственное, что даст вам 
безопасность на этой планете, — это Божьи слова и 
сокрытие души в Духе Божьем. Всё остальное, 
находящееся на земле и на небе, поколеблется и 
будет уничтожено. Тот голос, который потряс некогда 
мир, говорит теперь: 

Марк 13:32: «Но о дне том и часе том не 
знает никто, нет, ни ангелы, которые на небе, ни 
Сын, кроме Отца.» 

Что это за день и час? Когда вернётся Сын 
Человеческий, когда вы увидите Его, идущего с 
великой силой, утверждающего своё царство. 

Марк 13:26: «И тогда увидят Сына 
человеческого, идущего в облаках с великой силой и 
славой.» 

Это то, как каждый ожидает возвращение 
Иисуса Христа. 

Марк 13:32: «Но о дне том и часе том не 
знает никто, нет, ни ангелы, которые на небе, ни 
Сын, кроме Отца.» 

Вот тут Марк говорит о возвращении Иисуса 
Христа. Он не говорит о вознесении. Вознесение уже 
произошло 7 лет назад. Мы изучаем время скорби 
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Иакова, мы изучаем времена иудеев и избранных Его. 
Это не время церкви, она забрана 7 лет назад. 
Говорится о иудеях, которые прячутся на протяжении 
великой скорби и ожидают время Его явления. 

Никто из людей не знает ни дня, ни часа, когда 
Сын Человеческий придёт. 

Что касается пророчества, то эти вещи видны, 
как сквозь тусклое стекло, гадательно, и мы не знаем 
точно, поэтому мы не должны вести войну в этом 
направлении. 

То что вам нужно знать, это стих 33- 
«Смотрите, бодрствуйте и молитесь: ибо не 
знаете, когда это время.» 

Практическая часть: 

1. Вам не нужно знать этой информации, всё что 
вам нужно знать, так это то, что будет день, 
когда Иисус вернётся обратно! 

2. Вы знаете, что Он придет после великой 
скорби. Но вы не знаете ни дня, ни часа. Он не 
сказал о времени и сезоне. Мы знаем лишь о 
времени скорби Иакова. 

3. Люди должны жить верой. Это значит, что мы 
должны жить день ото дня, доверяя Богу. 

4. Живите так, будто это - время скорби. Мы 
живём во время, когда на троне не наш царь. 
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Стихи 34-35: «Смотрите, бодрствуйте и 
молитесь: ибо не знаете, когда это время. 

34- Ибо Сын человеческий, как человек, 
отправляющийся в далекий путь, который 
оставил дом свой, и дал слугам своим власть, и 
каждому своё дело, и велел привратнику 
бодрствовать.» 

Привратник — это пастор, но им может быть и 
Дух Святой. Бог просит меня бодрствовать. Что же 
значит бодрствовать? 

Иезекииля 3:17: «Сын человеческий, я сделал 
тебя стражем дому Израилеву: поэтому слушай 
слово от уст моих, и предостереги их от меня.» 

Вы и я - сторожа. Я наблюдаю за церковью 
Иисуса Христа. Что же делает наблюдатель? 

1. Вы слышите слова Божьих уст. 1-ое, что мы 
делаем, — это слушаем. 

2. Потом мы должны предупредить. Стих 18- 
«Когда я скажу нечестивому, Ты непременно 
умрёшь...» Нечестивые люди точно умрут, 
потому что «Возмездие за грех — смерть». 
Что произойдёт с нечестивым? Вы точно 
умрёте. Заметьте- «Ты непременно умрёшь; а 
ты не предостережёшь его, и говорить не 
будешь, чтобы предостеречь нечестивого 
от нечестивого пути его, чтобы спасти 
жизнь его;» 
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 Что мы должны делать с нечестивыми? Мы 
должны их предупреждать о грехе, чтобы они 
отвернулись от нечестивых путей, повернулись к Богу 
и покаялись. 

 Братья, у нас есть работа, которую нужно 
выполнить. Мы должны обращать людей к Богу. 

 Мы должны предупредить их (стих 18- «Когда 
я скажу нечестивому, Ты непременно умрёшь; а ты 
не предостережёшь его, и говорить не будешь, 
чтобы предостеречь нечестивого от нечестивого 
пути его, чтобы спасти жизнь его; этот же 
нечестивый человек умрёт в беззаконии своём; но 
кровь его я взыщу от руки твоей.» 

 Бог говорит, что спросит с тебя, потому что ты 
знал истину, а он не знал. В один день Он станет 
судить и игнорирование нечестивого не будет твоим 
извинением. Бог говорит, что если вы не 
предупредите его, то его кровь спросится с ваших рук. 

 Стих 19- «Однако если ты предостережёшь 
нечестивого, а он не отвернётся от нечестивости 
своей, ни от нечестивого пути своего, он умрёт в 
беззаконии своём; но ты избавил душу твою.» 

 Вот то, чему учит Господь своих учеников в 
Марка 13: 

1. Бодрствовать. 

2. Быть верными Его слову. 
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3. Мы должны бодрствовать и молиться. 

 За чем нам нужно наблюдать? Мы наблюдаем 
за Сыном Человеческим и за теми, кто нас окружает. 

 Если слепой человек идёт по улице, полной 
людей и автотранспорта, вы постараетесь ему 
помочь? Да, конечно! Вот тут такие же люди, они 
слепы, они от нас зависимы, и Господь поставил нас их 
сторожами, чтобы мы могли им сказать нечто важное. 
В этом и заключается ваша работа как христианина. 

 2 Коринфянам 4: мы - сторожа (практически). 

 Теперь я вам покажу кто эти сторожа 
доктринально. 

 2 Коринфянам 4:4-5, 13: «У которых бог мира 
этого ослепил умы тех, кто не верит, чтобы свет 
славного евангелия Христа, который есть образ 
Бога, не воссиял им. 

 5- Ибо мы проповедуем не себя, но Христа 
Иисуса, Господа; а себя слугами вашими ради 
Иисуса. 

 13- Мы, имея тот же дух веры, согласно 
тому как написано, Я поверил, и поэтому говорил; 
мы также верим, и поэтому говорим;» 

 Если вам кто-то скажет: «Хорошо, но я думаю, 
что вера является чем-то личным. Это то, в чём 
ты упражняешься в тишине своего дома, это не то, 
о чём нужно говорить!» Это - не Библейская вера. 
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Библейская вера — это провозглашение веры. Это 
значит проповедовать. Вера должна быть исповедана, 
должна быть передана кому-то. Библейская вера — 
это не что-то личное. 

 2 Коринфянам 4:13: «Мы, имея тот же дух 
веры, согласно тому как написано, Я поверил, и 
поэтому говорил; мы также верим, и поэтому 
говорим;» 

 Практика: вы должны наблюдать. Вы не знаете, 
когда Иисус придёт. 

 Доктринально: Иисус говорит этим людям. 

 Вы и я должны наблюдать. 

 Марка 13:36: «Чтобы, придя внезапно, он не 
нашёл вас спящими.» 

 Он не говорит о том, что не хочет найти вас 
спящими на постели, ждущими, когда нужно будет 
идти в школу или на работу. Он имеет ввиду духовный 
сон, а не обычный сон. Библия говорит: 
«Пробудитесь к праведности». 

 1 Коринфянам 15:34: «Пробудитесь к 
праведности, и не грешите; ибо некоторые не 
имеют знания Бога: говорю это к вашему стыду.» 

 Он говорит: «Вы спите, тогда как окружены 
погибающими людьми, слепыми, нечестивыми 
людьми и никого из них не предупредили». Павел 
говорит: «К стыду вашему говорю». Далее он 
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говорит: «Проснитесь, праведники, не позвольте 
мне прийти и обнаружить вас спящими.» 

 Марк 13:36-37: «Чтобы, придя внезапно, он 
не нашёл вас спящими. 

 37- И что вам говорю, говорю всем, 
Бодрствуйте.» 

 Идея наблюдения важна для нас. Вам нужно 
бодрствовать. 

 Доктринально: Матфей 25: первый дискурс на 
горе Олив. 

 Матфей 25:1-13: «Тогда уподоблено будет 
царство небесное десяти девственницам, 
которые взяли светильники свои, и вышли 
навстречу жениху. 

 2- И пять из них были мудрые, а пять – 
глупые. 

 3- Те, которые были глупы, взяли 
светильники свои, а масла с собой не взяли: 

 4- Но мудрые, вместе со светильниками 
своими, взяли масла в сосудах своих. 

 5- Пока жених задерживался, они все 
задремали и уснули. 

 6- А в полночь раздался крик, Вот, жених 
идёт; выходите встречать его. 
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 7- Тогда встали все девственницы те, и 
поправили светильники свои. 

 8- И глупые сказали мудрым, Дайте нам от 
вашего масла; ибо наши светильники погасли. 

 9- Но мудрые ответили, говоря, Никак; 
чтобы не оказалось недостаточно для нас и для 
вас: но пойдите лучше к тем, что продают, и 
купите себе. 

 10- И пока они ходили покупать, пришёл 
жених; и те, которые были готовы, вошли с ним на 
брак: и дверь закрылась. 

 11- После пришли и другие девственницы, 
говоря, Господи, Господи, открой нам. 

 12- Но он ответил и сказал, Истинно говорю 
вам, Я не знаю вас. 

 13- Бодрствуйте поэтому, ибо не знаете ни 
дня, ни часа, в который приходит Сын 
человеческий. 

 Он обращается к девам. Переверните страницу 
в книгу Откровения, где говорится о девах. 

 Откровение 14:1-4: «И взглянул я, и, вот, 
Ягнёнок стоял на горе Сионе, и с ним сто сорок 
четыре тысячи, имеющие имя Отца его 
написанное в челах их. 

 2- И услышал я голос с неба, как голос многих 
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вод, и как голос великого грома: и услышал я голос 
арфистов, играющих на арфах своих: 

 3- И пели они как бы новую песню перед 
престолом, и перед четырьмя животными, и 
старейшинами: и никто не мог научиться той 
песне, кроме этих ста сорока четырёх тысяч, 
которые были искуплены от земли. 

 4- Это те, кто не осквернился с женщинами; 
ибо они – девственники. Это те, кто следует за 
Ягнёнком, куда бы он ни шёл. Эти были искуплены 
из среды людей, будучи первоплодами Богу и 
Ягнёнку.» 

 Кто те 144 000, они тоже избранные в 7-ой 
главе, они избраны и запечатлены. 144 000 из всех 
колен детей Израиля, 12 000 из каждого колена. 

 Это Его истинные пророки со времени скорби. 
Это настоящие сторожа, которые проповедуют на 
улице, проповедуют людям. 

 Матфей 25:11 (сравнить с Матфея 7). Есть три 
дискурса, которые Матфей передаст, и мы свяжем 
первый с третьим. 

 Матфей 7:15, 20-23: «Берегитесь 
лжепророков, которые приходят к вам в овечьей 
одежде, а внутри есть волки хищные. 

 20- Посему, по плодам их узнаете их. 

 21- Не каждый, кто говорит мне, Господи, 
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Господи, войдёт в царство небесное; но тот, кто 
исполняет волю Отца моего, который на небе. 

 22- Многие скажут мне в тот день, Господи, 
Господи, разве не пророчествовали мы во имя 
твоё? и во имя твоё дьяволов изгоняли? и во имя 
твоё многие чудные дела делали? 

 23- И тогда объявлю им, Я никогда не знал 
вас: отойдите от меня, вы, которые делаете 
беззаконие. 

 Кто эти мудрые девы? Это те 144 000. Кто те 
неразумные девы? Эти те, которые только 
используют имя Иисуса Христа и даже творят чудеса 
во имя Его. (Это доктринально). 

 Практическая часть - наблюдать. 

 Стих 33- «Смотрите, бодрствуйте и 
молитесь: ибо не знаете, когда это время.» 
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Марк 14:32-40 - Позволь шоферу 
ехать! 

 Марк 14:32-40: «И пришли они на место, 
которое называлось Гефсимания: и он говорит 
ученикам своим, Посидите здесь, пока я помолюсь. 

33- И он берет с собой Петра и Иакова и 
Иоанна, и начал сильно удивляться, и очень 
тосковать; 

34- И говорит им, Душа моя чрезвычайно 
скорбит, до смерти: побудьте здесь, и 
бодрствуйте. 

35- И он прошел немного вперед, и пал на 
землю, и молился, чтобы, если возможно, миновал 
его час тот. 

36- И говорил, Авва, Отец, все возможно 
тебе; убери чашу эту от меня: однако не чего я 
хочу, но чего хочешь ты. 

37- И он приходит, и находит их спящими, и 
говорит Петру, Симон, ты спишь? не мог ты 
бодрствовать один час? 

38- Бодрствуйте и молитесь, чтобы не 
войти в искушение. Дух воистину готов, но плоть 
слаба. 

39- И опять он отошел, и молился, и говорил 
те же слова. 
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40- И когда возвратился, опять нашел их 
спящими, (ибо глаза их отяжелели,) и не знали они, 
что ему отвечать.» 

 Мы подошли к самому важному моменту в 
Писании, когда Иисус Христос однажды принесёт Себя 
в жертву за всех. 

 Всё начинается с того, как Иисус был помазан 
Марией из Вифании, когда она заранее 
приготавливает Его тело для погребения. После 
этого мы видим учеников и Иисуса в верхней комнате. 
Господь Иисус Христос приносит Себя в жертву, 
начиная с Пасхи и до вечери Господней. Он словно 
передвигает Завет со Старого к Новому, 
подготавливая этим напоминанием нас к тому, что Он 
собирается сделать. 

 Он также предсказал Своё предательство и 
отречение некоторых учеников, которые говорят о 
слабости и ничтожности человеческой природы. Мы 
все имеем тенденцию к отречению и предательству 
Господа нашего Иисуса Христа. 

Он только что сказал пророчестве в отношение 
Петра: 

Стихи 27-28- «И Иисус говорит им, Все вы 
преткнетесь из-за меня этой ночью: ибо написано, 
Поражу пастуха, и рассеются овцы. 

28- Но после того как я воскресну, я пойду 
перед вами в Галилею.» 
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 Потом они уходят из верхней комнаты и 
направляются к месту, описанному в Марка 14:32: «И 
пришли они на место, которое называлось 
Гефсимания: и он говорит ученикам своим, 
Посидите здесь, пока я помолюсь.» 

 Гефсиманский сад был местом, куда Он часто 
приходил, и находился он напротив храмовой горы 
(Храмовая гора находится в Иерусалиме). 

 Вы проходите долину к ручью Кедрон и затем 
по другой долине поднимаетесь на Елеонскую гору. 
Там и находится Гефсиманский сад. Там росло много 
маслин, и там Иисус проводил Своё время в молитве. 
Библия говорит в евангелии от Иоанна, что Ему 
нравилось туда приходить, и Иуда тоже знал об этом. 

 Иоанн 18:1-2: «Когда Иисус сказал эти слова, 
он вышел с учениками своими за ручей Кедрон, где 
был сад, в который вошел он, и ученики его. 

2- И Иуда, который предал его, также знал 
это место: ибо Иисус часто собирался там с 
учениками своими.» 

 Марк 14:33-35 (Здесь Он берёт с собой Петра, 
Иакова и Иоанна): «И он берет с собой Петра и 
Иакова и Иоанна, и начал сильно удивляться, и 
очень тосковать; 

34- И говорит им, Душа моя чрезвычайно 
скорбит, до смерти: побудьте здесь, и 
бодрствуйте. 
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35- И он прошел немного вперед, и пал на 
землю, и молился, чтобы, если возможно, миновал 
его час тот.» 

 Вот приходит Муж скорбей в Гефсиманский сад 
и с ним Его трое близких учеников, которые всегда 
следовали за Ним. Это похоже на большую семью, где 
отец занят своим делом, а мать — своим. В большой 
семье каждый делает свою работу. Если 
присмотреться, то некоторые дети всё же ближе к 
маме. Так и эти трое учеников словно приклеены к 
Иисусу. Они всегда находятся в Его присутствии. И это 
не потому, что Иисус им приказал из-за их особенных 
навыков. Иисус берёт их с собой, потому что они 
всегда рядом, сами тянутся к Нему. 

 Это то, что и мы должны делать в своей жизни. 
Если вы будете ближе к Нему, Он приведёт вас к более 
близкому общению в особенных местах, чтобы затем 
открыть Себя вам. 

 Стих 33- «И он берет с собой Петра и Иакова 
и Иоанна, и начал сильно удивляться, и очень 
тосковать;» 

 Эти трое: Пётр Иаков и Иоанн пришли вместе с 
Ним на молитву. Он говорит им: «Побудьте здесь, а я 
пойду помолюсь». Мы читаем о том, как Он молится, 
Его душа скорбит, Он сильно удивляется и тоскует. Это 
говорит о великом удивлении, что впечатляет, 
поражает, происходит что-то сверхъестественное, 
устрашающее, неожиданное. 
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 Братья, я думаю Он знал что Отец уготовал Ему. 
Служение Его да и вся Его жизнь были посвящены 
этому событию. На протяжении всего евангелия Он 
говорит: «Мой час ещё не настал...» 

Но теперь пришёл Его час! Теперь реальность 
приблизилась. Он имеет душу и дух. Иисус Христос 
полностью человек; Он имеет тело, душу и дух, не 
только Святой Дух. Это значит, что и вы можете 
обладать обоими: вы можете иметь свой дух, как и Он 
имел Свой дух и Святой Дух. 

 Но Его дух и Его душа были обеспокоены 
реальностью жертвы. Иисус перед реальностью этого 
момента удивляется... Марк использует это слово 
чаше, чем другие авторы, около 7-ми раз. 

 Иисус удивляется особенным образом; со 
страхом перед жестокостью. Ему очень тяжело, Его 
душа смертельно скорбит. 

 Посмотрите, как Дух Святой использует и 
повторяет эту фразу. 

 Матфей 26:38: «Тогда говорит он им, Душа 
моя скорбит чрезвычайно, даже до смерти: 
побудьте здесь, и бодрствуйте со мной.» 

  Теперь посмотрите в Иоанна 12: такой же 
случай, только несколькими днями раньше. 

 Иоанн 12:23-24: «И Иисус ответил им, 
говоря, Пришел час, чтобы прославился Сын 
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человеческий. 

24- Истинно, истинно говорю вам, Если 
зерно пшеничное не упадет в землю и не умрет, 
оно остается одно: но если умрет, приносит 
много плода.» 

 Он понимает, что плодом Его смерти будет 
спасение для многих людей (стихи 25-27: посмотрите: 
«...моя душа скорбит»). 

 Иоанн 12:25-27: «Тот, кто любит жизнь 
свою потеряет ее; а тот, кто ненавидит жизнь 
свою в мире этом, сохранит ее к жизни вечной. 

26- Если кто служит мне, пусть следует за 
мной; и где я, там и слуга мой будет: если кто 
служит мне, того почтит Отец мой. 

27- Теперь душа моя взволнована; и что мне 
сказать? Отец, спаси меня от часа этого: но по 
этой причине пришел я на этот час.» 

 Душа представляет вас, душа — это вы! Это 
человеческая сущность Иисуса Христа, так как Иисус 
был полностью человек. 

 Когда мы объясняем людям, мы говорим: 
«Что пользы человеку, если он приобретёт весь 
мир, а душе своей навредит?» или «Душа 
согрешающая да умрёт!» Душа — это ваша сущность. 

 Братья, когда Бог вас создал, Он сотворил 
душу. Он дал и все необходимые компоненты для 
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этой души, чтобы она могла функционировать. 

1. Одним из необходимых компонентов была 
внешняя оболочка тела, чтобы душа могла 
двигаться в материальном, физическом мире. 
Физическое тело словно обёртка души. Это — 
своего рода машина, которая служит для 
перемещения вашей души, душа же ваша 
находится внутри. Тело — карета, которая 
перемещает вас. (Это похоже на девушку в 
машине, когда более важна та девушка, а не 
машина. Машина может быть разбита или 
поржаветь, а девушка останется живой, и это 
— прекрасно!) 

2. Ваше тело тоже может быть разрушено 
смертью, но душа выйдет из него. 

3. Если тело умрёт вместе с душой, то встретит 2-
ую смерть. 

 Здесь мы видим, что Иисус опечален. Он 
особенно скорбит: Его беспокоит то, через что Ему 
нужно пройти. Его это действительно страшило, Он 
переживал, как человек, Он - мужчина. Ему нужно 
смириться и принять образ человека, и по виду Он 
был, как человек и должен был терпеть все 
недостатки человека. 

 Один из человеческих недостатков — это 
мучить, избивать, пробивать гвоздями руки и ноги. 

Есть не только физические атрибуты, но и 
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духовные, это то, через что мы проходим. Иисус и был 
этим обеспокоен. 

 Душа представляет нашу личность. 

 Евреям 4: 

 Я хотел бы предоставить вашему вниманию 
иллюстрацию того, какая разница между душой и 
духом? 

 Евреям 4:12: «Ибо слово Божье живо, и 
действенно, и острее любого обоюдоострого 
меча, пронзая даже до разделения души и духа, и 
суставов и костного мозга, и есть распознаватель 
мыслей и намерений сердца.» 

 Обратите внимание на то, что слово Божье 
живо...(если у вас есть Божье слово). Либералы хотят 
лишить вас этого и говорят, что нет совершенной 
Библии. Мы имеем совершенную Библию, Библию 
Короля Иакова! 

 «Слово Божье живо и действенно!» 

 Если вы хотите привести кого-то к истине, вы 
должны знать, что Иисус есть истина и Бог есть истина. 
Если вы желаете привести кого-то к личным 
взаимоотношениям с Богом, то нет более быстрого 
пути, чем через Божье слово. Нет более быстрого пути 
привести к истине, чем привести человеческое сердце 
и душу через Божье слово. Вот почему мы носим 
тексты писания на себе и раздаём трактаты со 
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словами из Библии. Что это? Это Слово Бога, живое и 
сильное, которое пронзает насквозь. 

 Посмотрите что оно делает: «...проникает до 
разделения души и духа.» 

 Душа и дух — это две разные субстанции. Душа 
— это вы. Когда Бог вас творил, он сказал, чтобы была 
душа. Бог говорит, что когда Он творил человеческую 
сущность, Он сотворил внешность, тело, чтобы она 
могла передвигаться. Также душа нуждалась в 
жизненной силе, компаньоне внутри, потому Бог 
решил дать душе дух, который и стал её компаньоном. 

 Иллюстрация: 

 Предположим, одна молодая девушка владеет 
машиной, но у неё нет прав. Этой машиной она только 
владеет, она лишь оформлена на её имя. У неё нет 
прав, чтобы водить эту машину, но у неё есть брат - 
близнец, у которого есть права. Он водит машину, и 
возит её везде, когда она сидит на пассажирском 
сиденье. 

 Вот таким образом сконструированы и мы. 
Наш дух руководит и двигает нами везде. Если вы 
видите кого-то с духом злобы, вы знаете, что это - не 
их душа, а дух. Другие люди имеют смирённый и 
тихий дух- другой путь контроля над их телом. 

 Душа внутри озабочена собой, озабочена этой 
машиной, а также озабочена телом.  Дух 
заинтересован теми, кто на дороге и тем, что 
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происходит снаружи. Он обычно не беспокоится о 
том, что происходит в душе. Душа заинтересована 
собой, её меньше беспокоит машина. Дух 
заинтересован всеми участниками движения на 
дороге, но печально то, что он не интересуется душой. 
Вот как дух человека всё объединяет и делает вещи. 

 Ещё несколько вещей: 

1. Слово Божье разрезает и отделяет все 
эти вещи. Душа — внутри нас. 

 Я хочу показать вам, где был Иисус. 
Посмотрите в Марка 8. Давайте посмотрим на 
разделение внутри Иисуса, и тогда мы увидим, как это 
применимо и к нам. (Спасибо Богу за Библию!) 

 Когда у вас есть правильные слова, вы можете 
чувствовать Господа и знать о различных вещах. 
Ложная Библия заставит душу и дух быть 
сконфуженными. 

 Марка 8:12: «И он глубоко вздохнул в духе 
своем, и говорит, Почему род этот ищет 
знамения? истинно говорю вам, Никакое знамение 
не дастся роду этому.» 

 Посмотрите - «И Он глубоко вздохнул в душе.» 
Заметьте, всё происходит сначала в душе, прежде 
душа думает о себе. Здесь Его дух обеспокоен, Его 
беспокоит то, что происходит вокруг Него. Дух Иисуса 
видит проблему вокруг, в отношение других. Его душа 
страдает изнутри, обеспокоенная собой. 
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 Здесь Он обеспокоен в Духе, потому что люди 
ищут знамений. Это беспокоит Иисуса. Иисус 
понимает, что знамения — это не путь для 
приобретения нужных с Богом взаимоотношений. 
Отношения с Богом происходят от откровения! 

 Если вы хотите иметь взаимоотношения с 
Богом, вам нужно откровение, а не знамения от Бога. 
Вам необходимо Божье слово. Бог использует 
нетленное семя Своего слова, чтобы иметь 
взаимоотношения с вами. Он использует Своё слово, 
чтобы насадить его внутрь вашего сердца. 

Иисус видит людей и всё то, чего они хотят. Они 
хотят знамения, и потому Он обеспокоен в Духе. Они 
видят проблему снаружи, извне. 

Его душа обеспокоена, потому что проблема — 
внутри каждого из них. 

Вы устроены таким же образом. 

 Иоанн 11:33: «Поэтому, когда Иисус увидел 
ее плачущей, и иудеев, которые пришли с ней, 
также плачущих, он застонал в духе, и 
взволновался,» 

 Что Его беспокоило? Безразличие Божьего 
народа и страх смерти. Его Отец в Ветхом Завете 
гарантировал, что О -н Бог живых, а не Бог мёртвых. 
Сейчас Его дух был обеспокоен внешним. 

 Иоанн 13:21: «Когда Иисус так сказал, он 
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взволновался в духе, и засвидетельствовал, и 
сказал, Истинно, истинно говорю вам, что один из 
вас придаст меня.» 

 Почему Его дух обеспокоен? Его беспокоит 
происходящее снаружи и та мысль, что он кого-то 
напитает и даже отдаст Себя Самого ради кого-то 
только для того, чтобы встретить предательство. 

 Посмотрите на Дух. Дух имеет дело с тем, что 
происходит снаружи. Его дух обеспокоен тем фактом, 
что вокруг Него предательство. 

• Безразличие вокруг; 

• Ищут знамения; 

• Предательство. 

 Душа Иисуса чрезмерно скорбела в отношение 
того, что надлежало Ему перенести. Что делает ваша 
душа в разделении? И что делает ваш дух? Бог желает, 
чтобы вы знали разницу. 

 Несколько вещей для запоминания в 
отношение души и духа Господа Иисуса Христа. 

1. Он был человек скорби и изведавший болезни. 
Когда Он смотрел вокруг, Его Дух был 
обеспокоен апатией, безразличием, 
игнорированием Божьего народа. Это его 
очень беспокоило. Моя молитва о том, чтобы 
Иисус Христос не нашёл такого в нашей 
церкви! Мне интересно, если Иисус придёт 
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сегодня, найдёт Он веру на земле? Находитесь 
ли вы вблизи Божьего сердца? Имеете ли вы 
близкие взаимоотношения со Спасителем. Вы 
стоите вблизи Иисуса и помогаете Ему строить 
церковь? 

2. Он ищет людей, которые присоединятся к Его 
делу. 

 Марк 14:33-36: «И он берет с собой Петра и 
Иакова и Иоанна, и начал сильно удивляться, и 
очень тосковать; 

34- И говорит им, Душа моя чрезвычайно 
скорбит, до смерти: побудьте здесь, и 
бодрствуйте. 

35- И он прошел немного вперед, и пал на 
землю, и молился, чтобы, если возможно, миновал 
его час тот. 

36- И говорил, Авва, Отец, все возможно 
тебе; убери чашу эту от меня: однако не чего я 
хочу, но чего хочешь ты.» 

 В Стихе 36 Он говорит о просьбе. Есть 
небольшая пауза. Он сделает это позже, когда Его 
арестуют. Когда он почувствовал в своём духе, что не 
может не пройти через это, говорит: «Не как Я хочу, но 
как Ты.» 

 Посмотрите: «Если возможно, убери чашу 
эту...» Это тот же час, который описывается в Иоанна 
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12. Этот час пришёл. Сын человеческий будет 
прославлен. Он должен быть вознесён, чтобы все 
люди знали о Его подвиге. Чаша — это чаша Его 
страданий. Он говорит о пролитии Своей крови и 
просит, чтобы эта чаша была удалена от Него. 

 Бог желает, чтоб мы знали несколько вещей: 

1. Бог требует жертву для спасения. Спасение не 
даётся бесплатно. Слово Умилостивление 
встречается 3 раза в Божьем слове. 

1 Иоанна 2:1-2: «Дети мои малые, это пишу 
вам, чтобы вы не грешили. А если кто согрешит, 
мы имеем адвоката у Отца, Иисуса Христа 
праведного: 

2- И он есть умилостивление за грехи наши: 
и не только за наши, но и за грехи всего мира.» 

 Умилостивление значит милость. Эта жертва, 
предоставленная Богу, чтобы угасить Его гнев. Бог в 
гневе на нас за грехи. Он ненавидит всякий грех и не 
позволяет находиться греху в Своём окружении. Вот 
почему Бог пребывает на святом месте. Ничего 
порочного не может быть в Его присутствии. Бог свят 
и находится в святом месте со святыми ангелами. Нет 
греха на небе! Вам нужно быть безгрешным 
совершенством, чтобы быть с Ним на небе. 

 Вот что делает умилостивление: разгневанный 
Бог получает приношение, жертву, которая Ему угодна 
и готов смыть все грехи. Умилостивление - это та 
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жертва, которая удовлетворяет Бога и жалеет нас. 
Тогда Бог нас прощает. И не только жертва. 

2. Нет другого пути. Вот почему Иисус молится 
Отцу. Он имеет дух, который заинтересован в 
каждом окружающем. 

 Иисус желает, чтобы чаша прошла мимо Него. 
Он спрашивает Отца, есть ли другие пути, как всё 
устроить, чтобы не идти на крест, но Бог говорит, что 
другого пути нет! Есть только одно умилостивление за 
грехи мира. 

 Посмотрите в 1 Иоанна 4: Это было действие 
Отца и Сына, которые вместе трудились в любви за 
наши души. 

 1 Иоанна 4:9-10: «В этом была явлена 
любовь Божья к нам, потому что Бог послал в мир 
единственного порожденного Сына своего, чтобы 
мы жили через него. 

10- В том любовь, что не мы возлюбили 
Бога, но что он возлюбил нас, и послал Сына своего 
в умилостивление за грехи наши.» 

 Римлянам 3:24-25: «Будучи оправдываемы 
даром его благодатью через искупление, которое в 
Иисусе Христе: 

25- Которого Бог выставил быть жертвой 
умилостивления через веру в его кровь, чтобы 
возвестить его праведность за прощение грехов 
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прошлых, через воздержание Божье;» 

 Когда вы осознаете, какую цену Он заплатил и 
что Он пролил Свою кровь и, покаявшись, доверитесь 
Ему, Он, полный сострадания, спасёт вашу душу. 

1. Бог требует жертву, так как пребывает во гневе 
на вас за ваши грехи. Он ненавидит грех, 
потому собирается разрушить всё. Он 
собирается сжечь эту Землю, всю Вселенную и 
всё, что в ней. 

 2 Петра 3. 

2. Нет другой жертвы! Иисус - единственное 
средство от греха. Он - единственный 
Спаситель. 

 Деяния 4:10-12: «Да будет известно вам 
всем, и всему народу Израиля, что именем Иисуса 
Христа из Назарета, которого вы распяли, 
которого Бог воскресил из мертвых, именно им 
человек этот стоит здесь перед вами здоров. 

11- Это есть камень, который был 
поставлен ни во что, вами, строителями, 
который стал главой угла. 

12- И нет спасения ни в ком другом: ибо нет 
никакого другого имени под небом, данного среди 
людей, которым мы должны были бы спастись.» 

 Он - единственное убежище, единственный 
Спаситель. 
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• Иисус - единственное убежище от греха. 

• Иисус - единственный Спаситель для 
грешников. 

• Он - единственное основание для нашей веры: 

 1 Коринфянам 3:10-11: «Согласно благодати 
Божьей, которая дана мне, как мудрый мастер-
строитель, я положил основание, а другой строит 
на нем. Но пусть каждый смотрит, как он строит 
на нем. 

11- Ибо другого основания никто не может 
положить, кроме того, что положено, которое 
есть Иисус Христос.» 

 О чём говорят в вашей церкви? В нашей церкви 
говорится об Иисусе Христе. Я всех спрашиваю: 
«Сколько путей к Богу? Сколько Библий 
существует?»  Если вы имеете больше, чем одну 
Библию в вашей жизни, Бог будет приводить вас в 
конфуз. 

 Марк 14:36: «И говорил, Авва, Отец, все 
возможно тебе; убери чашу эту от меня: однако 
не чего я хочу, но чего хочешь ты.» 

 Павел только что закончил говорить о 
Спасителе. 

 Иисус является основанием вашей веры. Он 
является краеугольным камнем, который Бог избрал и 
положил, чтобы построить Свою церковь. Вы и я — эти 
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живые камни. Строите ли вы на Нём? 

 Это время для нас. Он - живой камень, 
положенный на углу дома, где Бог желает видеть нас. 

 Наше тело — это машина. Душа — та красивая 
девушка, которая владеет машиной, но у которой нет 
прав. У неё есть брат - дух, который может водить 
машину. 

 Теперь вы знаете, что делает Бог. 

 Был один богатый человек, у которого были 
много машин марки роллс-ройс, а также целая армия 
шоферов. Вот он распределяет шоферов по машинам 
и говорит: «Я могу водить лучше вас, потому хочу, 
чтобы вы сели на заднее сиденье, а я буду вести 
машину, пока она не сломается. А когда это 
произойдёт, вы получите свой роллс-ройс и будете её 
вечным владельцем. (У вас тоже будет новое тело). 

 Шофёр садится внутрь (это святой Дух), потом 
садится девушка (прообраз души) и, надеюсь, садится 
также тот парень, у которого есть права. Этот Шофёр 
очень милостив, потому ежедневно говорит: «Хочешь 
поводить сам майну? Парень соглашается и садится 
позади шофёра. И снова ведёт машину мой дух! 

 Марк 14:37-38: «И он приходит, и находит их 
спящими, и говорит Петру, Симон, ты спишь? не 
мог ты бодрствовать один час? 

38- Бодрствуйте и молитесь, чтобы не 
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войти в искушение. Дух воистину готов, но плоть 
слаба.» 

 Это тот Дух, который желает вести машину, 
даже если эта машина побита. 

 Я как-то говорил о парнях и спортзала, с 
которыми часто встречаюсь. Даже и после спортзала 
мы собираемся с нашими некоторыми друзьями. Так 
вот часто мы чувствуем ужасные боли в ногах, 
чувствуем себя ужасно уставшими. Дух, конечно, 
хочет многое, но плоть наша слаба. 

 Когда я вижу беду в церкви, понимаю, что это 
— проявление нашего духа, а не Святого Духа. Это дух 
человека. 

 Готов ли ваш дух к тому, чтобы именно Дух 
Святой повёл машину, а вы сели на заднее сиденье? 

 Иисус говорил Петру, что на самом деле он 
слаб и нуждается в укреплении молитвой. 

 Марк 14:39: «И опять он отошел, и молился, 
и говорил те же слова.» 

 Матфея 6:5: «И когда молишься, не будь, как 
лицемеры: ибо они любят молиться, стою в 
синагогах и на углах улиц, чтобы их видели люди, 
Истинно говорю вам, Они имеют награду свою.» 

 Иисус будет молиться 3-мя одинаковыми 
молитвами в этом саду. Люди, плохо понимающие 
Божье слово скажут, что это противоречие. 
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 Ваша молитвенная жизнь должна быть личной. 
Это не то, что ты выставляешь на показ. Вот как нужно 
нам молиться! 

 Стих 6- «Но ты, когда молишься, войди в 
комнату твою, и когда закроешь дверь твою, 
помолись Отцу твоему, который втайне; и Отец 
твой, который видит втайне, наградит тебя 
открыто.» 

 Молитва - это очень личное дело. Это очень 
глубокий аспект взаимоотношений. Это глубина в 
глубине. 

 Стих 7- «Но когда молитесь, не используйте 
пустых повторений, как язычники: ибо они 
думают, что будут услышаны из-за многословия 
своего.» 

 Посмотрите на эти повторения; Иисус молится 
в глубине своего сердца. 

 Марк 14:39-40: «И опять он отошел, и 
молился, и говорил те же слова. 

40- И когда возвратился, опять нашел их 
спящими, (ибо глаза их отяжелели,) и не знали они, 
что ему отвечать.» 

 Обратите внимание на слова: «...и не знали 
они, что Ему отвечать.» 

 Они не могли ему ответить. Почему они не 
могли ответить? 
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 Такой же вопрос Бог задаёт Иову. Он задаёт 
Иову 84 вопроса, а Иов стоит и говорит, что не может 
на них ответить. 

 Если вы спасены и не трудитесь для Господа 
Иисуса Христа, Он тоже задаст вам вопросы. Вы ни 
чем не отличаетесь от этих людей. 

И вот здесь они не знали, что отвечать Ему. 

Единственным ответом, который выйдет из 
ваших уст, должно быть то, пошли ли вы туда, куда Он 
повелел вам пойти и сделали ли вы то, что Он повелел 
вам сделать? 
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Марк 14:56-72 - Допрос. 

Марк 14:56-72 – «Ибо многие 
лжесвидетельствовали против него, но их 
свидетельства не согласовывались. 

57- И встали некоторые, и 
лжесвидетельствовали против него, говоря, 

58- Мы слышали, как он говорил, Я разрушу 
храм этот, который сделан руками, и за три дня 
построю другой, сделанный без рук. 

59- Но и их свидетельство не 
согласовывалось. 

60- И первосвященник встал посредине, и 
спросил Иисуса, говоря, Ты ничего не отвечаешь? 
что это, что эти против тебя 
свидетельствуют? 

61- Но он молчал, и ничего не отвечал. Опять 
первосвященник спросил его, и сказал ему, Ты 
Христос, Сын Благословенного? 

62- И Иисус сказал, Я: и вы увидите Сына 
человеческого, сидящего по правую руку силы, и 
идущего в облаках небесных. 

63- Тогда первосвященник разодрал одежды 
свои, и говорит, Какая ещё нам нужда в 
свидетелях? 

64- Вы слышали богохульство: что 
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думаете? И они все осудили его, [как] повинного 
смерти. 

65- И некоторые начали плевать на него, и 
закрывать ему лицо, и ударять его, и говорить 
ему, Пророчествуй: и слуги били его ладонями рук. 

66- И когда Пётр был внизу во дворце, 
приходит одна из служанок первосвященника: 

67- И когда увидела Петра греющегося, 
взглянула на него, и сказала, И ты тоже был с 
Иисусом из Назарета. 

68- Но он отрёкся, говоря, Не знаю, и не 
понимаю, что ты говоришь. И вышел в притвор; и 
запел петух. 

69- И служанка увидела его опять, и начала 
говорить тем, что стояли рядам, Этот один из 
них. 

70- И он опять отрёкся от этого. И немного 
спустя, те, что стояли рядом, опять сказали 
Петру, Точно ты один из них: ибо ты галилеянин, и 
речь твоя согласуется с этим. 

71- Но он начал ругаться и клясться, говоря, 
Не знаю этого человека, о котором вы говорите. 

72- И во второй раз запел петух. И вспомнил 
Пётр слово, которое сказал ему Иисус, Прежде чем 
петух пропоёт дважды, ты отречёшься от меня 
трижды. И когда подумал об этом, заплакал.» 
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В Марка 14 мы читаем, что Он было помазан 
Марией. Они тогда с учениками имели последнюю 
вечерю. Иисус желал иметь всех их с Собой (Иоанн 
прекрасно комментирует это. Об этом написано в 
Иоанна 14-17). 

Представьте себе, что вы находитесь в верхней 
комнате. После того, как они покинули верхнюю 
комнату, они направились в Гефсиманский сад и там 
наблюдали за скорбящим человеком. Час Иисуса 
пришёл, и это был трудный для Него час. Он пошёл 
туда, взяв с собой трёх ближайших учеников. Он 
попросил их пойти с Ним и, бодрствуя с Ним час, 
молиться, а они уснули. Мы узнаём о бремени, 
которое Иисусу Христу необходимо было понести, и 
Он нёс это бремя в одиночестве. 

Потому мы понимаем, что спасение, которое 
мы имеем - Божье дело. Это — битва, которую Он 
ведёт, находясь в саду. Затем, когда Его прибивают к 
дереву, борьба продолжается. Если бы вы могли 
прочувствовать ту тяжесть, которая была на Него 
возложена! Это была непомерная ноша, которая легла 
как на Его тело, так и на душу и через это Ему нужно 
было пройти. 

Потом мы видели момент, когда наступило 
время ареста. Предатель Иуда пришёл с большой 
толпой воинов, чтобы арестовать Его, но у евангелиста 
Иоанна мы читаем, что Он протянул руки 
добровольно этим людям. 
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Иоанн пишет: «Они пришли искать Иисуса из 
Назарета. Он ответил: Я, есть Он, и они упали на 
спины!» 

Как видим, эти 500 человек были 
бессильными. Господь желал им продемонстрировать 
в присутствии остальных людей для учеников и всех 
читателей во все времена, что не они Его взяли, а Он 
добровольно положил Свою жизнь за нас. 

Такова Его любовь, потому Он протянул им 
свои руки. Потом мы видели его учеников во время 
ареста и то, как они, оставив Его, убежали. 

Давайте продолжим. Когда они увели Иисуса 
они пытаются устроить допрос, где присутствуют 
заинтересованные в исходе событий люди: 
первосвященник, которые, как мы видели на прошлой 
неделе, были самыми яростными врагами Иисуса 
Христа, хоть и были религиозными людьми. 

Марк 14:55- «И главные священники, и весь 
совет искали свидетельства против Иисуса, 
чтобы предать его смерти; и не нашли ни одного.» 

Они устроили Ему допрос. Синедрион (это 
почти 70 человек) использовал одного священника и 
этих 2, потому всех вместе (итого их 72). Эти 72 
человека собрались вместе в 2 часа ночи. 

Я не знаю как насчёт вас, но для меня кажется 
ненормальным, чтобы в 2 часа ночи люди 
определённого ранга собрались случайно. Это 
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заставляет задуматься над тем, что они заранее всё 
спланировали, обдумали и начали действовать. Совет, 
который должен был иметь место в ту ночь, был очень 
важным. 

Бог желает, чтобы мы тоже поняли их 
намерение. 

Есть два вида греха или метода согрешить. 

1. Грех по незнанию. 

2. Грех неподчинения. 

Это имеет большое значение в Божьих глазах. 

Апостол Павел многие вещи делал по 
незнанию, и Бог его простил за это. Эти же люди 
совершают всё из нежелания подчиниться. Они 
добровольно, со знанием дела всё рассчитывают, 
проявляя лукавство. 

Почему этот допрос совершается ночью? 
Почему всё это происходит в 2 часа ночи? Подумайте 
об этом. Они, лидеры нации, потому могут взять 
человека среди ночи, когда все люди спят, и устроить 
допрос утром. Но почему они устроили допрос в 2 
часа ночи?  Дело в том, что если это делать при 
дневном свете, то многие обычные люди придут, 
услышат и догадаются о преднамеренной 
несправедливости суда. Это затем вызовет 
определённую реакцию людей, и многие станут на 
сторону правды, восстав против лжи и обмана этих 
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людей. 

Поступок этих лидеров и есть добровольный, 
сознательный грех, духовное нечестие в высоких 
местах! 

Есть люди на планете, которые тянутся к 
позиции влияния и силы и для этого допускают много 
грехов. 

Они начинают в неведении, и я верю, что Бог 
видит детей, которые делают неправильный выбор по 
незнанию. Некоторые обладают сильной волей в 
достижении цели и иногда они добиваются этих 
неправильных целей. Они видят положение и хотят 
достичь его, а Бог желает остановить их по пути к этой 
цели и укрощает их. Иногда, пребывая на этом пути 
они говорят, что это им нравится больше, чем Бог. Вот 
теперь они не в роли обманутых, а в роли 
обманщиков. 

И вот в 2 часа ночи они устраивают допрос 
Господу. Они нарушают закон и клянутся, чтобы 
совершить беззаконие. Эти люди высокого положения 
уверяют вас, что они соблюдают закон, тогда как 
нарушают. 

1. Ночной допрос (религия). 

2. Этот допрос политический. (Часто 
именно политики, люди причастные закону, 
нарушают закон). 
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Бог учит нас сторониться людей, находящихся в 
высоких местах. 

(Марка 14 — это длинная глава в евангелии от 
Марка.) 

Они собрали 72 человека в 2 часа ночи и теперь 
им нужно придать благообразие этому допросу: «Мы 
должны оправдать то, что мы делаем». 

Несколько вещей: 

Посмотрите, они ищут свидетелей против 
Иисуса. Как Иезавель в 1 Царей 21, которая посадила 
двух людей Ваала перед Навуфеем, чтобы они 
поливали его грязью, говоря, что он поносил Бога и 
царя. 

Псалом 35:11-16, 20- «Восстали 
лжесвидетели; обвинили меня в том, чего я не 
знал. 

12- Воздали мне злом за добро к ограблению 
души моей. 

13- Но что до меня, когда болели они, 
одеждой моей была мешковина: душу мою я смирял 
постом; и молитва моя возвращалась в лоно моё. 

14- Я поступал, как если бы он был другом 
моим, или братом моим: я страдал тяжело, как 
тот, который оплакивает мать свою. 

15- Но в моём бедствии они радовались, и 
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собирались: подлинно, презренные собирались 
против меня, и я этого не знал; они терзали меня, 
и не переставали: 

16- С лицемерными насмешниками на пирах, 
они скрежетали на меня зубами своими. 

20- Ибо они не говорят мир: но против тихих 
в этой земле замышляют коварные дела.» 

Есть лжесвидетели, которые являются 
лицемерными насмешниками. 

В Матфея 26 говорится, что они искали 
лжесвидетелей (и это среди ночи!) и не могли найти, 
а потом находят двоих лжесвидетелей. О 
лжесвидетелях согласно Деяний 6:13 говориться, что 
они низкие люди, которые поклялись, чтобы лгать. 

Самое большое доказательство на суде — это 
очевидцы (согласно закону доказательства). 

Существует три закона доказательства. 

1. Обстоятельства. 

2. Документы подтверждающие вину. 

3. Свидетельство очевидцев (самое 
сильное подтверждение.) 

Что же они делают? 

Марк 14:56- «Ибо многие 
лжесвидетельствовали против него, но их 
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свидетельства не согласовывались.» 

Лжесвидетельства никогда не сходятся. 

Снова посмотрим во Второзаконие 17:6; 19:15 
и Левит, где говорится, что закон не давал права 
обвинить человека на смертную казнь благодаря 
одному свидетелю. Всегда ищут второго свидетеля, 
чтобы было согласие, подтверждение 

Второзаконие 17:6- «При устах двух 
свидетелей, или трёх свидетелей, тот, кто 
достоин смерти, будет предан смерти; но при 
устах одного свидетеля он не буден предан 
смерти.» 

Второзаконие 19:15- «Один свидетель не 
восстанет против человека за какое-нибудь 
беззаконие, или за какой-нибудь грех, в каком-
нибудь грехе, которым он согрешит: при устах 
двух свидетелей, или при устах трёх свидетелей, 
установлено будет дело это.» 

Марк 14:57-59- «И встали некоторые, и 
лжесвидетельствовали против него, говоря, 

58- Мы слышали, как он говорил, Я разрушу 
храм этот, который сделан руками, и за три дня 
построю другой, сделанный без рук. 

59- Но и их свидетельство не 
согласовывалось.» 

Почему их свидетельства не согласовывались? 
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Потому что, кто-то в храме лишь слыхал, когда Он что-
то сказал. Что же Он сказал? (Иоанн 2:18-21.) 

Иоанн 2:18-21- «Тогда ответили иудеи и 
сказали ему, Какое знамение покажешь ты нам, 
поскольку ты делаешь это? 

19- Иисус ответил и сказал им, Разрушьте 
храм этот, и в три дня я воздвигну его. 

20- Тогда сказали иудеи, Сорок и шесть лет 
этот храм строился, и ты в три дня возведёшь 
его? 

21- Но он говорил о храме тела своего.» 

Потому свидетельства их и не соглашаются. 
Должны быть хорошие свидетели того, что Он сказал. 
Они не могут найти двух людей, говорящих 
одинаково. У них есть искренние свидетели, но 
священники говорят, что им необходимо найти 
лжесвидетелей. Они не хотят, чтобы двое, 
встретившись обговорили, о чём будут говорить. 

Самым лучшим вариантом на допросе 
свидетелей будет разделение их как можно раньше, 
чтобы получить раздельные истории, не позволить им 
посовещаться и согласиться в одном. Вам необходимо 
получить одинаковые истории от разных людей. 

Потому лжесвидетельства не сходятся. 

Марк 14:56-58- «Ибо многие 
лжесвидетельствовали против него, но их 
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свидетельства не согласовывались. 

57- И встали некоторые, и 
лжесвидетельствовали против него, говоря, 

58- Мы слышали, как он говорил, Я разрушу 
храм этот, который сделан руками, и за три дня 
построю другой, сделанный без рук.» 

Бог это записывает, чтобы нам показать, что 
искренние люди не станут против его Сына, который 
является Истиной. 

 Только те станут против истины, кто не 
искренен, обманчив, исполнен лжи. 

1 В Тимофея 6 Бог пишет длинную главу, 
потому что здесь говорится о лжи. Тимофей окружён 
ложью. 

1 Тимофея 6:20-21- «О Тимофей, храни то, 
что вверено тебе, избегая мирской и пустой 
болтовни, и оппозиций науки, ложно так 
называемой: 

21- Которую исповедуя, некоторые впали в 
заблуждение относительно веры. Благодать да 
будет с тобой. Аминь.» 

Все, что Бог желает показать вам, это то, что 
должно быть истинное свидетельство, которое 
подтвердит Божье дело и Божьего сына. 

Братья, любая наука противоположная 
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написанному свидетельству Бога - ложь. Не важно, что 
в ней истинно, а что вымышленно. 

Потому все свидетельства, которые приносят 
против написанного Богом описания, являются 
ложными. Это ложная наука. Марк говорит о 
лжесвидетелях, показания которых не сходятся. 

Вы можете изучать эволюцию, но ваши 
свидетельства не сойдутся. 

Марк 14:59-60- «Но и их свидетельство не 
согласовывалось. 

60- И первосвященник встал посредине, и 
спросил Иисуса, говоря, Ты ничего не отвечаешь? 
что это, что эти против тебя 
свидетельствуют?» 

Посмотрите на 61 стих: «Но он молчал.» 

Там много обвинений против Него и цитат, 
которые Он произносил когда-то, но всё не сходится. 

Итак, что делать, когда кто-то говорит то, чего 
ты не совершал? Защищаете ли вы самих себя? Иисус 
мог бы сказать: «Я такого не говорил!» Он мог бы 
процитировать снова Иоанна 2:19, но Он молчал. 

Это то время, когда Господь учит нас молчать. 
Есть время когда он говорит нам не молчать. Есть 
время разрывать и время сшивать, время молчать и 
время говорить. 
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Амос 5:13- «Поэтому благоразумный будет 
молчать в это время; ибо злое это время.» 

 Это дело тьмы, потому Иисус Христос не 
думает суетиться и защищаться, оправдываясь в своей 
репутации против лживых обвинений. Он не верил 
ложным обвинениям. Он стоял и молчал. 

Каков план Иисуса? Он продолжает быть тем, 
кто Он есть для Своего Отца. 

Каков наш план? Быть теми, кем мы являемся, 
творением Христовым, чтобы жить для Спасителя. 

Потому первосвященники наблюдают за этим. 

Марк 14:61-62- «Но он молчал, и ничего не 
отвечал. Опять первосвященник спросил его, и 
сказал ему, Ты Христос, Сын Благословенного? 

62- И Иисус сказал, Я: и вы увидите Сына 
человеческого, сидящего по правую руку силы, и 
идущего в облаках небесных.» 

Посмотрите: «И Иисус сказал, Я:» 

 Тут Иисус Христос говорит вам, что Он Мессия. 

Был это вопрос Анны или Каиафы, я не знаю. 
Кто бы не задавал этого вопроса, его вы услышите у 
великого Белого престола. Почему вы говорите об 
этом? 

Посмотрите на фразы, которые отображает 
вопросы сердца: «Являешься ли ты Христом Сыном 
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Благословенного?» 

Он говорит вам, когда вы читаете писания, что 
Мессия является Сыном Божьим. Вы можете не 
задавать вопроса, если вы не знаете. 

Грех непокорности — это жестокий грех. Эти 
люди знали, что Он делал. Если бы они не знали, что 
Христос есть Бог Ветхого Завета, как они могли задать 
такой вопрос? 

Давайте перейдём к чему-то практическому 
для меня и вас: 

 Что вы делаете, когда люди собирают против 
вас ложные комментарии? Пробуете ли вы себя 
защитить? Нет? 

Что же делать когда такие люди подойдут к вам 
и скажут: «Вы рождённый заново христианин?» Что 
касается доктринального ответа, то слово Божье 
говорит, что это - время отвечать. «Да, я рождён 
заново!» В это время нужно говорить! 

Есть время хранить молчание и время 
говорить. 

 Иисус учит нас различать времена. 

Марк 14:62-63- «И Иисус сказал, Я: и вы 
увидите Сына человеческого, сидящего по правую 
руку силы, и идущего в облаках небесных. 

63- Тогда первосвященник разодрал одежды 
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свои, и говорит, Какая ещё нам нужда в 
свидетелях.» 

Почему он разодрал свою одежду? 

Марк 14:64- «Вы слышали богохульство: что 
думаете? И они все осудили его, как повинного 
смерти.» 

Они выдают слова Иисуса за богохульство. 

В Левитам 21 мы читаем о законе для 
священников, левитов. 

Левит 21:10- «А тот, кто является 
первосвященником среди братьев своих, на голову 
которого елей помазания возлит был, и который 
освящён, чтобы надевать святые одежды, не 
будет обнажать головы своей, ни раздирать 
одежд своих;» 

Почему? Потому что он - помазанник 
Господень. Он - Божий помазанник. 

Левит 21:12- «Ни выходить из святилища 
Бога своего; ибо венец елея помазания Бога его на 
нём: я есть ГОСПОДЬ.» 

Вам нужно держаться подальше от 
искусственного поведения и лицемерной показухи. 

 Он отделил себя от действий лжи лицемерных 
поступков. Вы знаете, что людям нравятся 
представления и не только в 21 веке, театры 
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нравились многие века. Людям нравится театр, им 
нравится драма в противление истине. Бог сказал 
священникам, чтобы они отделились от всего этого. 

Вам необходимо быть людьми Библии. Вот так 
держался Он за Слово и показал людям пример. 

Что же делать? 

Бог вам покажет, вы сможете узнать, когда кто-
то следует за Библией или он только говорит о 
Библии, а делает то, что хочет. 

Марк 14:64-65- «Вы слышали богохульство: 
что думаете? И они все осудили его, [как] 
повинного смерти. 

65- И некоторые начали плевать на него, и 
закрывать ему лицо, и ударять его, и говорить 
ему, Пророчествуй: и слуги били его ладонями рук.» 

Они бросили полотенце на глаза и стали бить, 
говоря: «Скажи, кто тебя ударил.» Что происходит? 

Марк 14:66-70- «И когда Пётр был внизу во 
дворце, приходит одна из служанок 
первосвященника: 

67- И когда увидела Петра греющегося, 
взглянула на него, и сказала, И ты тоже был с 
Иисусом из Назарета. 

68- Но он отрёкся, говоря, Не знаю, и не 
понимаю, что ты говоришь. И вышел в притвор; и 
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запел петух. 

69- И служанка увидела его опять, и начала 
говорить тем, что стояли рядам, Этот один из 
них. 

70- И он опять отрёкся от этого. И немного 
спустя, те, что стояли рядом, опять сказали 
Петру, Точно ты один из них: ибо ты галилеянин, и 
речь твоя согласуется с этим.» 

Посмотрите, Иисус сказал: «Я буду молиться, 
чтобы вера ваша не ослабела». Вера Петра не 
ослабела той ночью, он не отрёкся от того, что Иисус 
есть Христос, он отрёкся от того, что он - один из его 
учеников. 

Обычно на работе вы не будете говорить всем, 
что Иисус - не Бог, не Христос. Вы просто скроете, не 
желая признаться, что вы - один из Библейских 
верующих: «Я не являюсь тем рождённым заново, 
как они». Вот такой тип отречения. Ваша вера падает 
внутри, а ваше свидетельство нарушено снаружи. 

Тогда приходит предупреждение: 

Вы приходите сюда на служение, начинаете 
петь, но вам не очень хочется петь. Потом вы слушаете 
проповедь и вдруг петух на служении кричит, что 
ваше поведение неправильное, что ты мог бы быть и 
лучше. При этоми вы знаете, что любите Господа, 
знаете, что вы - один из принадлежащих Ему. Потом в 
пятницу, находясь на работе вы снова слышите, как 
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кричит петух, и снова падаете. 

Марк 14:70- «И он опять отрёкся от этого. 
И немного спустя, те, что стояли рядом, опять 
сказали Петру, Точно ты один из них: ибо ты 
галилеянин, и речь твоя согласуется с этим.» 

(Вы знаете, наверное, что говорить в этом 
случае, вы же христианин.) 

Марк 14:71-72- «Но он начал ругаться и 
клясться, говоря, Не знаю этого человека, о 
котором вы говорите. 

72- И во второй раз запел петух. И вспомнил 
Пётр слово, которое сказал ему Иисус, Прежде чем 
петух пропоет дважды, ты отречёшься от меня 
трижды. И когда подумал об этом, заплакал.» 

 Вот, в чём Божья доброта: Он с нежностью 
поправляет нас своим Духом. 

Пётр упал, хотя Иисус предсказал это падение. 
Что произошло во время падения? Здесь мы видим 4 
шага: 

1. Слишком много уверенности в 
собственных способностях. 

2. Когда были в саду, проспали время, 
в которое должны были 
бодрствовать и молиться. 

3. Он спешил - «гнев человека не 
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творит правды Божьей». 
Разгневаться в отношение веры не 
приводит к победе на подобной 
войне. 

4. Злые сообщества (он стоял в месте, 
где не должен был быть). Злые 
сообщества развращают добрые 
нравы. 
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ОБЗОР МАРКА 14:56-72 

Марк 14:56-72 – «Ибо многие 
лжесвидетельствовали против него, но их 
свидетельства не согласовывались. 

57- И встали некоторые, и 
лжесвидетельствовали против него, говоря, 

58- Мы слышали, как он говорил, Я разрушу 
храм этот, который сделан руками, и за три дня 
построю другой, сделанный без рук. 

59- Но и их свидетельство не 
согласовывалось. 

60- И первосвященник встал посредине, и 
спросил Иисуса, говоря, Ты ничего не отвечаешь? 
что это, что эти против тебя 
свидетельствуют? 

61- Но он молчал, и ничего не отвечал. Опять 
первосвященник спросил его, и сказал ему, Ты 
Христос, Сын Благословенного? 

62- И Иисус сказал, Я: и вы увидите Сына 
человеческого, сидящего по правую руку силы, и 
идущего в облаках небесных. 

63- Тогда первосвященник разодрал одежды 
свои, и говорит, Какая ещё нам нужда в 
свидетелях? 

64- Вы слышали богохульство: что 
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думаете? И они все осудили его, [как] повинного 
смерти. 

65- И некоторые начали плевать на него, и 
закрывать ему лицо, и ударять его, и говорить 
ему, Пророчествуй: и слуги били его ладонями рук. 

66- И когда Пётр был внизу во дворце, 
приходит одна из служанок первосвященника: 

67- И когда увидела Петра греющегося, 
взглянула на него, и сказала, И ты тоже был с 
Иисусом из Назарета. 

68- Но он отрёкся, говоря, Не знаю, и не 
понимаю, что ты говоришь. И вышёл в притвор; и 
запел петух. 

69- И служанка увидела его опять, и начала 
говорить тем, что стояли рядам, Этот один из 
них. 

70- И он опять отрёкся от этого. И немного 
спустя, те, что стояли рядом, опять сказали 
Петру, Точно ты один из них: ибо ты галилеянин, и 
речь твоя согласуется с этим. 

71- Но он начал ругаться и клясться, говоря, 
Не знаю этого человека, о котором вы говорите. 

72- И во второй раз запел петух. И вспомнил 
Пётр слово, которое сказал ему Иисус, Прежде чем 
петух пропоёт дважды, ты отречёшься от меня 
трижды. И когда подумал об этом, заплакал.» 
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Ваша вера непоколебима? Является ли это 
вашим свидетельством? 

Марк 14:56- «Ибо многие 
лжесвидетельствовали против него, но их 
свидетельства не согласовывались.» 

Многие лжесвидетельствовали против Него. 

Исход 20:16- «Не произноси ложного 
свидетельства против ближнего твоего.» 

Что делать, когда есть ложное свидетельство? 

Второзаконие 19:16-18- «Если лжесвидетель 
восстанет против какого-нибудь человека, чтобы 
свидетельствовать против него несправедливо; 

17- То оба эти человека, между которыми 
имеется тяжба, станут перед ГОСПОДОМ, перед 
священниками и перед судьями, которые будут в 
те дни; 

18- И судьи проведут прилежное 
расследование: и, вот, если свидетель тот 
свидетель ложный, и свидетельствовал ложно 
против брата своего;» 

Посмотрите «прилежное расследование» — 
это значит вам нужно внимательно исследовать, 
искать прилежно информацию, извлекая истину. 
Почему исследовать? 

Второзаконие 19:19-20- «То сделайте ему, как 
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он думал сделать брату своему: так удали зло из 
среды себя. 

20- И те, которые останутся, услышат, и 
убоятся, и не будут впредь совершать больше 
никакого такого зла среди тебя.» 

Чтобы другие слышали и боялись. 

Притчи 6:19- «Лжесвидетель, который 
говорит ложь, и тот, который сеет раздор между 
братьями.» 

Ложный свидетель говорит ложь, он 
обманывает. 

Притчи 12:17- «Тот, кто говорит правду, 
возвещает праведность: а лжесвидетель – 
обман.» 

Посмотрите, ложный свидетель - обманщик. 
Обман означает направленность в другую сторону. Не 
сказали правду, значит обманули. Повести другого 
человека в ложную сторону— заставить поверить в 
ложь. 

Притчи 14:5- «Верный свидетель не лжёт: но 
лжесвидетель говорит ложь.» 

Ложный свидетель говорит ложь, он всюду 
распространяет её. Крайняя ложь, сверх меры, значит, 
что вы лжёте снова и снова. 

Притчи 25:18- «Человек, который 



808 

 

произносит ложное свидетельство против 
ближнего своего, есть булава, и меч, и острая 
стрела.» 

Булава — это деревянный молот, и это значит, 
что когда вы лжёте, вы ударяете им, бьёте людей. Меч 
используется для того, чтобы резать кого-то. Острой 
стреле мы уподобляем того, кто поносит кого-то. Это 
тоже оружие, которое используется для того, чтобы 
пробить насквозь. В Матфея 15 говорится, что из 
сердца исходят лжесвидетельства. 

Марк 14:56- «Ибо многие 
лжесвидетельствовали против него, но их 
свидетельства не согласовывались.» 

Ложные свидетельства никогда не сходятся. 

Марк 14:57- «И встали некоторые, и 
лжесвидетельствовали против него, говоря...» 

Некоторые лжесвидетельствовали против 
Иисуса. Эти люди были подосланы, чтобы говорить 
ложь о Нём. Посмотрите, их подослали, дав им денег. 

Что же они делают? Как обнаружить 
лжесвидетеля? 

Марк 15:29- «И те, что проходили мимо, 
ругали его, кивая головами своими и говоря, А, ты, 
который разрушаешь храм, и в три дня строишь 
его,» 

Посмотрите в Марка 15:29. Они, проходя, 
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ругали Его. Ругать значит унижать, говоря грязные 
слова. насмехаться, издеваться, поносить. Насмешник 
смеётся над грехом. Вот, что они обычно делают? 

Аввакум 1:10- «И будут они глумиться над 
царями, и князья будут им посмешищем: над 
каждой твердыней будут смеяться; ибо 
взгромоздят кучу праха, и берут её.» 

Смеются всегда над авторитетом. Обычно, если 
вы обличаете их, то смотрите на всё со стыдом. 

Притчи 9:7- «Кто обличает глумящегося, 
тот наживет себе позор: и кто укоряет 
нечестивого, тот наживёт себе пятно.» 

Говорится, что насмешник - нечестивый 
человек. 

Притчи 9:8- «Не обличай глумящегося, чтобы 
он не возненавидел тебя: упрекай мудреца, и он 
возлюбит тебя.» 

Притчи 13:1- «Мудрый сын слушает 
наставление отца: а глумящийся не слушает 
укора.» 

Насмешник отказывается слушать обличение. 
Хотите ли вы знать, возрастаете вы духовно или нет? 
Посмотрите на то, как вы относитесь к укору, 
обличению. Миссионер, хочешь ли ты знать, 
получится ли из тебя хороший служитель? Посмотри, 
как ты относишься к обличению? Если человек не 



810 

 

сносит обличения, вы не можете его использовать в 
служении. 

Притчи 14:6- «Глумящийся ищет мудрости, и 
не находит её: но для того, кто разумеет, знание 
легко.» 

Притчи 15:12- «Не любит глумящийся того, 
кто обличает его, и к мудрым не пойдёт он.» 

Марк 15:29- «И те, что проходили мимо, 
ругали его, кивая головами своими и говоря, А, ты, 
который разрушаешь храм, и в три дня строишь 
его,» 

Они качали своими головами. Посмотрите на 
насмешки издевательства и унижения. 

Марк 14:58- «Мы слышали, как он говорил, Я 
разрушу храм этот, который сделан руками, и за 
три дня построю другой, сделанный без рук.» 

(Они говорят между собой об Иисусе.) 

Марк 14:59- «Но и их свидетельство не 
согласовывалось.» 

(У них всё не сходилось (стих 56). 

Марк 14:60- «И первосвященник встал 
посредине, и спросил Иисуса, говоря, Ты ничего не 
отвечаешь? что это, что эти против тебя 
свидетельствуют?» 

(Первосвященник обращается к Иисусу.) 
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Марк 14:61- «Но он молчал, и ничего не 
отвечал. Опять первосвященник спросил его, и 
сказал ему, Ты Христос, Сын Благословенного?» 

Что означало Его молчание? 

Псалом 39:1- «Я сказал, Я буду смотреть за 
путями моими, чтобы не грешить языком моим: 
буду обуздывать уста мои, пока нечестивый 
передо мной.» 

«Я буду обуздывать уста мои.» Почему? Пока 
нечестивый предо мной. Узда — это прочная кожаная 
лента, которую мы держим в руках, чтобы направлять 
коня, которым управляем. 

Псалом 32:9- «Не будьте как конь, или как 
мул, которые не имеют разума: челюсти которых 
нужно обуздывать удилами и уздой, чтобы они не 
приближались к тебе.» 

Удила или узда использовались для того, чтобы 
помочь понять. Бог исследует наши внутренности и 
сердце, чтобы видеть, что нас контролирует. 

Псалом 39:2- «Я был нем молчанием, и 
молчал даже от добра; и скорбь моя пробудилась.» 

Обратите внимание на 3 вещи: 

1. Узда для контроля. 

2. Хранил молчание 
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3. Был нем. 

Почему Иисус нем? 

Псалом 39:9- «Я был нем, не открывал уст 
моих; потому что ты сделал это.» 

Потому что Бог сделал это. Исайя 53 говорит, 
что Он не открывал уст своих. В Матфея 27 говорится, 
что Он ничего не отвечал. В Деяниях 8 говориться, что 
Он как ягнёнок пред стригущим, так он не открывал 
уст своих. 

1 Петра 2:23- «Который, когда был ругаем, не 
ругал в ответ; когда страдал, не угрожал; но 
вверял себя тому, кто судит праведно:» 

Кто, когда был поругаем, взаимно не отвечал. 
Ругаться значит нести поругание. Когда Иисус страдал, 
Он не воздавал взаимно, но предавал всё Судьи 
праведному. 

Марк 14:62- «И Иисус сказал, Я: и вы увидите 
Сына человеческого, сидящего по правую руку силы, 
и идущего в облаках небесных.» 

Здесь Иисус говорит: «Посмотрите, Я есть, и 
вы увидите Сына Человеческого, сидящего с правой 
стороны силы и придёт с облаками небес.» 

Марк 14:63- «Тогда первосвященник 
разодрал одежды свои, и говорит, Какая ещё нам 
нужда в свидетелях?» 



813 

 

Здесь первосвященник разорвал одежду, 
будучи уверенным, что достаточно доказательств для 
обвинения Иисуса. 

Марк 14:64- «Вы слышали богохульство: что 
думаете? И они все осудили его, [как] повинного 
смерти.» 

Богохульство значит преднамеренное 
поношение в адрес Бога или святых вещей. 

Левит 24:11- «И сын израильтянки хулил имя 
ГОСПОДА, и клял. И привели его к Моисею: (а имя 
матери его было Шеломиф, дочь Диври, из племени 
Дана:)» 

В первый раз богохульство появляется в 
Библии в Левитам 24:11, когда сын израильтянки 
богохульствовал во имя Господа и проклинал. Почему 
этот парень относился с неуважением к Господу и 
проклинал Его? Проклинать значит обвинять. Это 
значит, что вы желаете зла человеку. (Стих 12- Они 
поставили Его под стражу, чтобы им возвещена была 
воля Господня.) 

Когда вы поносите Господа, вы предаёте себя 
разрушению. 

Псалом 74:18- «Вспомни это, что враг 
поносил, О ГОСПОДЬ, и что люди глупые хулили имя 
твоё.» 

Господа, это наказуемое дело! Это неуважение 



814 

 

Бога и Его дела! 

Римлянам 2:4- «Или презираешь богатство 
его доброты и воздержания и долготерпения; не 
зная, что доброта Божья ведёт тебя к 
покаянию?» 

(Имя Божье в поношении.) 

Иезекиля 20:27- «Поэтому, сын 
человеческий, говори дому Израилеву, и скажи им, 
Так говорит Господь БОГ; Ещё этим отцы ваши 
хулили меня, тем, что совершали преступление 
против меня.» 

Ещё этим отцы ваши хулили меня, тем, что 
совершали преступления против меня. 

Преступление значит пойти против или пойти 
слишком далеко и нарушить правила. Буквально это 
значит то, что вы пересекли запретную линию, 
нарушив закон. Преступление и богохульство 
наказуемо в отношение Божьих вещей, Божьего 
места, Божьего закона. Это происходит, когда ищете 
обходные пути, то, как бы его нарушить или как не 
подчиниться Слову Бога. 

1 Тимофея 6:1- «Пусть все слуги, которые 
находятся под ярмом, считают своих хозяев 
достойными всякой чести, чтобы не хулилось имя 
Божье и его доктрина.» 

Когда вы не почитаете вашего господина, вы 
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поносите доктрину и имя Божье. 

Марк 14:64-72- «Вы слышали богохульство: 
что думаете? И они все осудили его, [как] 
повинного смерти. 

65- И некоторые начали плевать на него, и 
закрывать ему лицо, и ударять его, и говорить 
ему, Пророчествуй: и слуги били его ладонями рук. 

66- И когда Пётр был внизу во дворце, 
приходит одна из служанок первосвященника: 

67- И когда увидела Петра греющегося, 
взглянула на него, и сказала, И ты тоже был с 
Иисусом из Назарета. 

68- Но он отрёкся, говоря, Не знаю, и не 
понимаю, что ты говоришь. И вышел в притвор; и 
запел петух. 

69- И служанка увидела его опять, и начала 
говорить тем, что стояли рядам, Этот один из 
них. 

70- И он опять отрёкся от этого. И немного 
спустя, те, что стояли рядом, опять сказали 
Петру, Точно ты один из них: ибо ты галилеянин, и 
речь твоя согласуется с этим. 

71- Но он начал ругаться и клясться, говоря, 
Не знаю этого человека, о котором вы говорите. 

72- И во второй раз запел петух. И вспомнил 
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Пётр слово, которое сказал ему Иисус, Прежде чем 
петух пропоёт дважды, ты отречёшься от меня 
трижды. И когда подумал об этом, заплакал.» 
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Марк 15:1-14 - Хвост потянет 
собаку. 

Марк 15:1-14- «И сразу же утром главные 
священники провели совещание со старейшинами и 
книжниками и всем советом, и связали Иисуса, и 
увели его, и отдали Пилату. 

2- И Пилат спросил его, Ты Царь Иудейский? 
И отвечая, он сказал ему, Ты говоришь это. 

3- И главные священники обвиняли его во 
многом: но он ничего не отвечал. 

4- И Пилат опять спросил его, говоря, Ты 
ничего ен отвечаешь? смотри, как много они 
свидетельствуют против тебя. 

5- Но Иисус по-прежнему ничего не отвечал; 
так что Пилат удивлялся. 

6- На тот же праздник он отпускал им 
одного узника, кого бы ни просили. 

7- И был так некто, по имени Варавва, 
лежавший связанным с теми, что подняли с ним 
мятеж, которые во время мятежа совершили 
убийство. 

8- И толпа, громко крича, начала просить 
его сделать так, как он всегда делал им. 

9- Но Пилат ответил им, говоря, Хотите ли, 
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чтобы я отпустил вам Царя Иудейского. 

10- Ибо он знал, что главные священники 
отдали его из зависти. 

11- Но главные священники побудили народ 
просить, чтобы он отпустил им лучше Варавву. 

12- И Пилат ответил и опять сказал им, 
Что вы хотите тогда, чтобы я сделал тому, 
которого вы называете Царём Иудейским? 

13- И они опять закричали, Распни его. 

14- Тогда Пилат сказал им, Какое же зло 
сделал он? И они закричали еще сильнее, Распни 
его.» 

Давайте немного повторим: 

Марк 14:66- «И когда Пётр был внизу во 
дворце, приходит одна из служанок 
первосвященника:» 

Священник не просто владеет дворцом, у него 
есть служанки. Это говорит об испорченности не так 
ли? 

Марк 14:67-68- «И когда увидели Петра 
греющегося, взглянула на него, и сказала, И ты 
тоже был с Иисусом из Назарета. 

68- Но он отрёкся, говоря, Не знаю, и не 
понимаю, что ты говоришь. И вышел в притвор; и 
запел петух.» 



819 

 

Соответствует ли это реальности? Я думаю, что 
это - дважды ложь. 

Несколько вещей: 

1. Он знает Господа. 

2. Он понимает, что она говорит, но лжёт. 
Заметьте: «Но он отрёкся, говоря, Не знаю, и не 
понимаю, что ты говоришь. И вышел в притвор; и 
запел петух.» 

Не думаете ли вы, что это должно было 
разбудить его? Это должно было привести его в 
чувство? Разве Иисус не предсказал заранее, что 
прежде, чем пропоёт петух, он трижды отречётся от 
Него? И он отрекается, а что он слышит на выходе? Он 
слышит, как поёт петух. Разве это не разбудило его? 
Разве не потрясло? 

Помните, он следует за Иисусом издалека? 
Затем он находится у вражеского костра и лжёт. 

Поймите, чем дальше ты отодвигаешься, тем 
труднее тебе быть убеждённым, тем труднее Святому 
Духу работать с твоим сознанием. 

Вам необходима данное Богом убеждение от 
Святого Духа в вашей жизни, где Дух определяет, что 
истина и показывает вашу ошибку, ваш грех, ваш 
недостаток и ваше преступление. Убедить значит 
заставить вас поверить в то, что вы виновны. 

Иоанн 8:9- «И они, которые услышали это, 
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будучи обличаемы своей собственной совестью, 
стали уходить один за другим, начиная от самых 
старших, и до последних: и Иисус остался один, и 
женщина, стоящая посередине.» 

Посмотрите, как Библия определяет свой 
термин. 

Иоанн 8:46- «Кто из вас обличает меня в 
грехе?» Обличить значит заставить поверить или 
доказать, что вы виновны. 

Титу 1:9- «Твёрдо держащийся верного слова, 
как он был научен, чтобы он мог здравой 
доктриной и увещевать и убеждать 
прекословящих.» 

Быть убеждённым в совести — это поверить в 
собственную виновность. Ваша совесть — это ваши 
сокровенные мысли, ваши желания. Это то, что вы 
лично знаете, что правильно и что неправильно. 

Марк 14:70- «И он опять отрёкся от этого. 
И немного спустя, те, что стояли рядом, опять 
сказали Петру, Точно ты один из них: ибо ты 
Галилеянин, и речь твоя согласуется с этим.» 

Это мне говорит о том, что они вели с ним 
беседу. Иначе как они могли определить его диалект? 
Пётр общается с врагами Христа. Тот, который совсем 
недавно хотел бороться за Господа, теперь клянётся и 
божится, что не знает Его. 
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Знаете, я вижу отсюда, какой обманчивой 
является наша плоть. Прошло 24 часа с тех пор, как 
этот человек сказал, что никогда не отречётся от 
Господа. В чём разница между тем, о чём он думал и 
кем оказался? В чём разница между той духовностью, 
о которой он думал, что владеет, и сильной плотской 
хваткой, в которой оказался? 

Вам нужно быть внимательными в отношение 
того, что вы говорите: «Я никогда этого или того не 
сделаю.» Лучше в смирении ходить перед Богом. 

Марк 14:71- «Но он начал ругаться и 
клясться, говоря, Не знаю этого человека, о 
котором вы говорите.» 

«Но он начал ругаться и клясться…» (Таково 
поведение первого священника в католической 
церкви.) 

Марк 14:72- «И во второй раз запел петух, И 
вспомнил Пётр слово, которое сказал ему Иисус, 
Прежде чем петух пропоёт дважды, ты 
отречёшься от меня трижды. И когда подумал об 
этом, заплакал.» 

Несколько вопросов, о которых стоит подумать: 

1. Следуете ли вы за Иисусом издалека? 
Не приходят ли вам на память те слова, 
которые Пётр произнёс? 

2. Находитесь ли вы вблизи такого костра, 
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где обсуждаются другие вещи, а слова, 
сказанные Иисусом не проявляются в 
памяти? 

3. Может вы в сомнении или 
разочарованы чем-то, что сделал Иисус, 
или ситуация обернулась так, как вы не 
ожидали? 

Как быстро Пётр забыл о Господних словах!!! 

Братья и сёстры, я знаю многое из Библии и 
рад, что некоторые из вас также знают многое из 
библейского содержания. Но через неделю вы, 
знающие то многое из Библии, можете горько 
плакать, сожалея о великом падении. Лучший человек 
может потеряться на пути между воскресными 
служениями, лучшую женщину может настигнуть 
ужасное кораблекрушение в вере. Я не буду 
критиковать людей, лишь скажу: «Боже, помоги не 
надеяться на свою плоть!» 

Иисус отвергнут 7 раз. 

1. Этим миром - Иоанн 1:10- «В мире был, 
и мир был создан им, и мир не познал его.» 

2. Нацией - Иоанн 1:11- «Пришёл к своим, 
и свои не приняли его.» 

3. Своей страной - Марк 6:4- «Но Иисус 
сказал им, Не бывает пророк без чести, кроме как 
в отечестве своём, и среди родственников своих, и 
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в доме своём.» 

4. Своим городом - Лука 4:29- «И встали, 
и выгнали его из города, и повели на выступ холма, 
на котором город их был построен, чтобы 
сбросить его головой вниз.». 

5. Своими родственниками - Иоанн 7:5- 
«Ибо и братья его не верили в него.» 

6. Старейшинами, первосвященникам и 
книжниками - Лука 9. 

7. Своими учениками - Иоанн 6:66- «С 
того времени многие из учеников его пошли назад, 
и уже не ходили с ним.» 

Что насчёт вас? Отвергните ли вы Его? 

Мы дошли до последней недели перед 
распятием Господа Иисуса Христа. Сейчас мы 
находимся в конце евангелия от Марка, фокус 
направлен на последнюю неделю и на последний 
день, который мы видели в Марка 14, на прогрессию 
которая происходила с последней вечери. Теперь 
начнут появляться многие другие события. 

Во-первых, когда Он находился в верхней 
комнате со своими учениками, то первым делом 
Иисус говорит о предательстве. 

Он был предан ещё там, в верхней комнате, 
одним из учеников. Эти картины представлены нам 
для практических уроков. Исторический и 
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доктринальный смысл истины в том, что человек, 
который ходил с ним на протяжении 3 лет, предаёт 
Его. В практическом смысле не удивляйтесь, когда 
такое произойдёт с вами. Если с Господом произошло 
такое, то может произойти и с вами. 

Следующее дело, которое мы видим, когда они 
оставляют верхнюю комнату, это то, что они, воспевая 
гимн, пошли в Гефсиманский сад, куда затем пришла 
и толпа с воинами. 

Иисус был там оставлен своими учениками. В 
саду, во время великого испытания, ученики Его 
оставили. Это было сделано Богом Отцом, как и было 
написано, что Пастырь будет поражён, а когда 
Пастырь будет поражён, овцы рассеются. Это будет 
испытанием, которое только Иисус мог перенести. В 
тот момент Иисус был совершенно одинок. Он будет 
Тем, Кто возьмёт весь грех на себя. 

Будучи учениками, не наше дело нести тяжесть 
греха. 

Мы видим Его преданным в верхней комнате и 
оставленным в саду. 

Мы закончили Марка 14, где видели Иисуса 
перед религиозными лидерами, которые Его 
отвергли. 

Что делают религиозные лидеры сегодня, 
думая об Иисусе Христе из Библии. Мы видим то же... 
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1. Предательство. 

2. Оставленность. 

3. Отвержение. 

Это Иисус из Библии. 

В Марка 15 мы пройдем на шаг дальше. В 
Стихах 1-20 Иисуса приведут перед гражданским и 
политическим правительством. Его поведут во дворец 
Пилата на суд. Затем мы увидим Его осуждённым. 

• Предательство 

• Оставленность 

• Отвержение 

• Новое осуждение. 

Марк 15:1- «И сразу же утром главные 
священники провели совещание со старейшинами и 
книжниками и всем советом, и связали Иисуса, и 
увели его, и отдали Пилату.» 

Мы видим историческую постановку. Иудеи 
потеряли благосклонность Бога и потому переходят во 
времена язычников. 

Иудеи теперь подчинены, вассалы, и находятся 
под контролем разных языческих империй 
(Вавилонской, Мидо-Персидской, Греческой, а теперь 
и Римской). Здесь религиозные лидеры и они ведут 
допрос и определяют Его вину: «Вы слыхали 
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богохульство, повинен смерти! Он виновен на 
смерть!» 

Марк 14:64- «Вы слышали богохульство: что 
думаете? И они все осудили его, [как] повинного 
смерти.» 

Они приняли решение, но у них не было 
способности выполнить осуждение из-за того, что они 
были государством вассалов. Они больше не могли 
выносить решения уголовного наказания. Цель 
правительства — это принимать решения уголовного 
наказания. Иудеи лишились своей свободы из-за 
собственного непослушания. 

Проявляя непослушание, мы теряем власть, 
которую могли бы иметь. Иудеи потеряли свою власть 
и не могли выполнить наказание по уголовной 
ответственности. 

Марк 15:1- «И сразу же утром главные 
священники провели совещание со старейшинами и 
книжниками и всем советом, и связали Иисуса, и 
увели его, и отдали Пилату» 

Что же они делают? Им нужно собрать вместе 
всех первосвященников, старейшин, книжников и 
подойти к гражданским властям - Понтию Пилату. 

Затем им нужно убедить Понтия Пилата, что 
этот человек виновен в смерти, так как именно Понтий 
Пилат стоит на месте гражданской власти. 
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Марк 15:2- «И Пилат спросил его, Ты Царь 
Иудейский?» 

Когда Иисусу задают прямой вопрос о Его 
личности, Он отвечает: «Ты говоришь, что я царь 
иудеев!» 

Иисус Христос не откажется от своей личности 
для вас. Иисус Христос скажет вам напрямую, кто Он 
есть. Он - царь царей и Господь господствующих. 

Иисус Христос желает, чтобы вы приняли Его за 
Того, кем Он по истине и является, а не за того, Кем 
считаете Его вы. 

Марк 15:3- «И главные священники обвиняли 
его во многом: но он ничего не отвечал.» 

Его исповедание записано у Матфея, Марка, 
Луки. Помните, что если есть нечто важное у Бога, то 
Он даёт много свидетельств. Матфей, Марк, Лука, и 
Иоанн - независимые свидетели описания Истины. 
Согласно Матфея, Марка, и Луки мы имеем описание 
утверждения того, что Он - царь! 

Бог желает, чтобы вы понимали, что эти 
свидетели настоящие и они свидетельствуют истину. 

Марк 15:4-5- «И Пилат опять спросил его, 
говоря, Ты ничего не отвечаешь? смотри, как 
много они свидетельствуют против тебя. 

5- Но Иисус по-прежнему ничего не отвечал; 
так что Пилат удивлялся.» 
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Почему Иисус это делает? Его время говорить 
ещё не пришло. Екклесиаст говорит, что есть время 
хранить тишину и есть время говорить. Иисус сейчас 
молчит. Почему? 

Посмотрите на обвинения (стих 4) Почему 
Иисус ничего не говорит? Потому что они атакуют его 
личность. 

Какова духовная истина? 

Нам не нужно отвечать на личные атаки. 

Псалом 82:3- «Защищайте бедных и не 
имеющих отца: угнетённым и нуждающимся 
творите правосудие.» 

Иисус был Пастырем, который не себя 
защищал. Он защищал своих овец, защищал истину. 

Видите, в каком контрасте Божья природа и 
наша? Бог защищает бедных и сирот. Он огорчается и 
гневается, когда другие обижены. А вы? Или вы более 
обижены и раздражены, когда вас обидели? («Как он 
мог себе позволить говорить со мной таким 
тоном?») 

Псалом 20:1- «Да услышит тебя ГОСПОДЬ в 
день беды; защитит тебя имя Бога Иакова.» 

Псалом 59:1- «Избавь меня от врагов моих, О 
Бог мой: защити меня от тех, кто восстаёт 
против меня.» 
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В правильных ли вы с Богом 
взаимоотношениях, когда защищаете его дела, а не 
ваши? Проверьте в следующий раз, если вы до конца 
не убеждены. 

Иисус не беспокоится о себе. Он всегда 
заботится о других. Посмотрите, даже Пилат 
удивлялся. (Помните, политика и религия хорошо 
смешиваются.) 

Марк 15:6- «На тот же праздник он 
отпускал им одного узника, кого бы ни просили.» 

Это был обычай каждого года. Была группа, 
называемая зелотами. Это ревнители того, чтобы 
сбросить римское иго с Израиля и сделать Израиль 
главой наций. Я вижу в этом лишь их желание, но не 
вижу в этом желания Бога. Были люди, которые всегда 
поднимали восстание. Потому на праздник Пилат 
идёт на уступку и вызволяет одного из заключённых: 
«Я освобождаю одного из зелотов.» 

Марк 15:7- «И был там некто, по имени 
Варавва, лежавший связанным с теми, что 
подняли с ним мятеж, которые во время мятежа 
совершили убийство.» 

Там был один человек по имени Варавва, 
который был виновен в восстании, какое затевали в то 
время зелоты. Этот человек допускал убийство и 
неподчинение властям. Варавва значит «сын отца.» 

Сидит в тюрьме человек, который является 
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прообразом всех тех, которые родились на этой 
земле. Он - сын своего отца. С другой стороны стоит 
перед Пилатом единственный любимый Сын Своего 
Отца, Небесного, единый с Богом Отцом. (Сын Божий 
умрёт вместо сыновей земных отцов.) 

Что за восстания совершали зелоты? Они 
поднимались против гражданской и политической 
власти. Это была открытая деятельность противления 
городским властям. Это единственное отличие от 
подстрекательства, когда за вами никто не следует. 
Подстрекательство — это когда ты уговариваешь 
группу людей свергнуть власть. Если ты пытаешься 
убедить группу людей последовать за тобой, но в 
конце ты оставляешь церковь сам, то это - восстание. 
Вот почему Варавва оказался в тюрьме. Он пытался 
поднять восстание против правительства, но у него 
ничего не получилось. 

Марк 15:8-10- «И толпа, громко крича, 
начала просить его сделать так, как он всегда 
делал им. 

9- Но Пилат ответил им, говоря, Хотите ли, 
чтобы я отпустил вам Царя Иудейского? 

10- Ибо он знал, что главные священники 
отдали его из зависти.» 

Согласно описанию евангелия от Матфея 
27:18, Пилат знал, что религиозные люди озлоблены. 
Пилат знал, что у них мало последователей, а у Иисуса 
- большинство. Пилат знал, что народ оставил их и 
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последовал за Иисусом, и теперь они завидуют. 

Притчи 27:4- «Ярость – жестока, и гнев – 
неистов; но кто может устоять перед 
завистью?» 

Корень, который вы никогда не увидите, есть 
зависть. Люди играют на людской зависти. Это часто 
происходит на выборах и часто срабатывает. Это, к 
сожалению, работает и среди христиан. Если вы 
поговорите с христианами, и спросите, что мы будем 
делать с богатыми людьми? Беспокоит ли это их, когда 
у кого-то есть миллион долларов? Зависть. Люди 
обижаются если кто-то получает 1000 лей в день, а 
другие - 2000 лей. Почему обижаются? Бог не 
обижается! У Бога нет проблем, когда некоторые 
богатые, а другие бедные. В тысячелетнем царстве 
будут и богатые люди и бедные. 

Я видел это в служении. Бог благословляет 
определённых людей, а другим это не нравится, и они 
пытаются поднять своего кандидата, планируя 
разрушить того, кто благословен. Здесь действует 
зависть, глубоко укоренённая зависть. Они 
подстрекают и свергают, потому что считают, что этот 
человек не должен иметь благословения. Они тайно 
очерняют человека, которого Бог благословил. 

Зависть играет с человеческим сердцем. И 
часто люди этого не замечают. Христиане, замечали 
ли вы за собой, что вам кто-то не нравится? Вы даже 
не знаете, почему. Вам нужно в этом разобраться, 



832 

 

посидев с Библией, и тогда Бог покажет вам, что 
проблемой является зависть. Братья, если такое 
случается 6 или 7 раз, то это уже проблема. 

«Он получает большее внимание, чем я! Ей 
это позволяют делать, а мне нет! Он попросил её 
это сделать, а не меня!» 

Он - не ты, который можешь делать эту работу 
и не в тебе нуждаются, чтоб выполнить эту работу. 

«Он смышлёнее, чем я, он богаче, чем я. Она 
лучше меня поёт!» Вам нужно за этим следить. 

Кроме того Пилат знал об этом. Мой отец о 
таких говорил, что они думают выше своего носа. 

Бог желает, чтобы Его люди имели 
обновлённый ум. Вначале подумайте о внутреннем, 
что это произведёт и вытащите бревно из своего глаза. 

Вот, что думает Пилат: 

Кто может устоять против зависти? 

Притчи 14:30 – «Здравое сердце – жизнь 
плоти: а зависть – гниль костей.» 

Зависть сгноит вашу внутренность. Говорится, 
что это - «гниль костей.» 

Кости производят кровь. Ваша кровь 
производится костями. Костный мозг делает кровь 
красной, и это даёт жизнь вашей плоти. 
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Когда вы наполнены завистью, это 
распространяется по всему вашему телу. Пилат 
думает о том, как бы выйти из этого дела: «Мне нужно 
как-то выскользнуть, чтобы не быть в числе убийц. 
Они хотят убить чудотворца! Разве это не лучший 
выход? Единственные люди, которые хотят 
отпустить убийцу и убить чудотворца — это 
несколько человек, наполненных зависти!» 

Пилат не понимал силы злого влияния плохих 
пастырей. Помните, простые люди — это овцы, а 
лидеры - пастыри. Когда приходит толчок от пастыря, 
стадо движется в неправильном направлении, они 
начинают двигаться неправильным путём. 

Пилат думал, что толпа превозможет лидеров, 
но как мало он знает, что наоборот лидеры могут 
превозмочь толпу. (Хвост потянет собаку.) 

Братья, разве это не жизненный урок, который 
необходимо усвоить и постараться не повторять? 

Помните, на планете земля: за хвост тянут 
собаку! Но не так должно быть. Всегда меньшинство 
являются причиной проблемы. 

Вспомните Молдову во времена коммунистов. 
Были лишь некоторые, которые двигали массами. Это 
всегда несколько завистливых: Карл Маркс, Фридрих 
Энгельс, Сталин, Ленин. 

Вам не нужно быть частью толпы, вовлечённой 
в восстание. 
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Деяния 13:8- «Но Елима колдун (ибо так 
переводится имя его) противостал им, стремясь 
отвратить проконсула от веры.» 

Всегда один человек пытается повернуть 
людей, повлияв на них чтобы не быть послушным 
истине. Будут некоторые, которые постараются отбить 
и вас от истины. 

Пилат не понимал силу плохого пастора, 
уводящего овец в противоположное направление. 

Марк 15:11-14- «Но главные священники 
побудили народ просить, чтобы он отпустил им 
лучше Варавву. 

12- И Пилат ответил и опять сказал им, 
Что вы хотите тогда, чтобы я сделал тому, 
которого вы называете Царём Иудейским? 

13- И они опять закричали, Распни его. 

14- Тогда Пилат сказал им, Какое же зло 
сделал он? И они закричали еще сильнее, Распни 
его.» 

Они последовали лидерству фальшивого 
пастыря. 

Марк 15:15- «И так Пилат, желая 
удовлетворить народ, отпустил им Варавву, и 
отдал Иисуса, бичевав его, на распятие.» 

Картина Пилата — это двойной образ. Он 
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имеет два имени — Понтий, что значит нам 
указывающий. Он показывает нечто нам каждому 
индивидуально. Пилат значит лидер. Он - прообраз: 
«Что ты сделаешь с Иисусом?» 

Пилат на протяжении евангелия 
провозглашает, что Иисус ни в чём не виновен: «Я не 
нахожу в нём вины.» 

Иоанн 18:33-38- «Тогда Пилат опять вошёл в 
судейский зал, и позвал Иисуса, и сказал ему, Ты 
Царь Иудейский? 

34- Иисус ответил ему, От себя ты 
говоришь это, или другие сказали тебе обо мне? 

35- Пилат ответил, Разве я иудей? Твоя 
собственная нация и главные священники отдали 
тебя мне: что ты сделал? 

36- Иисус ответил, Моё царство не от 
этого мира: если бы моё царство было от этого 
мира, то слуги мои сражались бы, чтобы я не был 
отдан иудеям: но ныне царство моё не отсюда. 

37- Пилат поэтому сказал ему, Ты царь 
тогда? Иисус ответил, Ты говоришь, что я царь. С 
этой целью я родился, и по этой причине пришёл я 
в мир, чтобы свидетельствовать об истине. 
Каждый, кто от истины, слушает голоса моего. 

38- Пилат говорит ему, Что есть истина? И 
когда сказал это, опять вышёл к иудеям, и говорит 
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им, Я не нахожу в нём никакой вины вообще.» 

Это была личная встреча. Иисус предоставляет 
ему ещё один шанс. 

Иоанн 19:8-9- «Поэтому, когда Пилат 
услышал то слово, он ещё больше испугался; 

9- И опять вошёл в судейский зал, и говорит 
Иисусу, Откуда ты? Но Иисус не дал ему никакого 
ответа.» 
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Марк 15:15-23 - Высшее смирение. 

Марк 15:15-23- «И так Пилат, желая 
удовлетворить народ, отпустил им Варавву, и 
отдал Иисуса, бичевав его, на распятие. 

16- И солдаты увели его в зал, называемый 
Преториум; и созывают весь отряд. 

17- И они одели его в пурпур, и сплели из 
колючек венец, и возложили ему на голову, 

18- И начали приветствовать его, Привет, 
Царь Иудейский! 

19- И били его по голове тростью, и плевали 
на него, и преклоняя колени, поклонялись ему. 

20- И когда поиздевались над ним, сняли с 
него пурпур, и надели на него его собственную 
одежду, и вывели его, чтобы распять его. 

21- И заставляют некоего Симона 
киринеянина, который проходил мимо, идя из 
окрестности, отца Александра и Руфа, нести 
крест его. 

22- И приводят его на место Голгофу, что 
значит, в переводе, Место черепа. 

23- И дали ему пить вино, смешанное с 
миррой: но он не принял.» 

Единственный путь, как Иисус мог спасти нас, 
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— это через собственную жертву на кресте Голгофы. 

Мы видим множество событий, произошедших 
в течение суток. Вечером ранее Иисус сидел и 
принимал участие в последней вечере. Он был в 
верхней комнате со своими учениками, затем они 
ушли с последней вечери в сад, чтобы помолиться, и 
тогда пришли люди и арестовали Его. 

В саду Иисус был забыт остальными 
учениками. Эта картина представляет не только то, что 
произошло 2000 лет назад, но и то, что и сегодня, 2000 
лет спустя, проявляются такие случаи. Есть и сегодня 
люди, которые кажутся учениками Христа, но они – 
Его предатели. Такие, как Иуда, всегда были в 
христианской среде. 

Удивительно, что люди, считающие себя 
учениками, являются предателями Иисуса Христа. 

Вторая картина, которая представлена нам 
здесь, — это то, что Иисуса оставляют, когда Он 
приходит в Гефсиманский сад. Когда атмосфера 
«накаляется», ученики разбегаются, и Иисуса 
арестовывают. Иисуса в тот момент окружали не 
предатели, все ученики были верующими, но здесь 
показано, что мы как верующие, когда появляется 
давление, так же готовы оставить Его. 

 Мы видим картину того, что происходит. 
Предан в «верхней комнате» предполагаемым 
учеником. Оставлен в саду «преданными» учениками. 
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 Вот приводят Его к первосвященнику, но и 
первосвященниками и религиозными лидерами Он 
также отвергнут. Потом мы видели, как ранее Его 
привели к гражданским властям, политическим 
лидерам и Он был обвинён во дворце Пилата. 

 Марка 15:15: «…и Пилат, желая 
удовлетворить народ…» 

 Посмотрите на слова – «удовлетворить 
народ.» Удовлетворить, значит стать на ту же сторону, 
угодить. Пилат пытается удовлетворить потребность 
толпы. В-основном, он пытается угодить народу. Он 
знает, что этот допрос – издевательства. Он знает, что 
всё это подстроено и тем не менее идёт в ногу со 
всеми, потому что желает угодить, понравиться 
народу. 

 Притчи 29:25: «Страх пред людьми ставит 
сеть…» Это значит, что страх производит ловушку, 
заставляет тебя быть запутанным. Ловушка — это 
капкан, обман. 

«Господь, помоги нам желать оставаться с 
Иисусом Христом, а не с людьми!» 

 Молодые люди, вы не верите в Иисуса и 
думаете, что выбрали правильный путь? Вы просто 
подружились с никчемными одноклассниками и 
хотите потакать им, даже если закончится всё адом. 
Это большая трагедия! 

Молодые девушки, вы могли бы полностью 
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принадлежать Иисусу, могли бы свидетельствовать о 
Господе. Вы могли бы использовать свою личность и 
всё, чем вас Господь наделил, для Господа. Но вместо 
того, чтобы жить для Иисуса, вы соглашаетесь с  
друзьями. 

 Соглашаться- угождать другим, удовлетворять 
желания ваших друзей вместо того, чтобы угождать 
Богу. 

Вы должны стараться прислушиваться к 
Господу и угождать Иисусу Христу, в противном 
случае, вы только вытягиваете Божью мощь, силу, 
крепость, любовь и чудесную благодать. 

 3 Иоанна 1:10: «Посему, если приду, я 
вспомню дела его, которые он делает, болтая 
против нас со злобными словами: и не 
довольствуясь тем, он и сам не принимает 
братьев, и запрещает тем, которые хотели бы, и 
изгоняет их из церкви.» 

Слово злобными значит бесполезными. Это 
означает говорение в духе мести и особой ненависти. 

 Марк 15:15: «И так Пилат, желая 
удовлетворить народ, отпустил им Варавву, и 
отдал Иисуса, бичевав его, на распятие.» 

 Знаете ли вы, что он сделал? Он освободил 
человека, который ему вредил и распял человека, 
который пытался ему помочь. 
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Как часто грешники делают это в своей жизни! 
Заметьте, он отдал Иисуса, бичевав Его, на распятие. 

 Марк 15:16-20: «И солдаты увели его в зал, 
называемый Преториум; и созывают весь отряд. 

17- И они одели его в пурпур, и сплели из 
колючек венец, и возложили ему на голову, 

18- И начали приветствовать его, Привет, 
Царь Иудейский! 

19- И били его по голове тростью, и плевали 
на него, и преклоняя колени, поклонялись ему. 

20- И когда поиздевались над ним, сняли с 
него пурпур, и надели на него его собственную 
одежду, и вывели его, чтобы распять его.» 

 Обратим внимание ещё на несколько вещей: 

1. Отвергнут религиозными лидерами, 
обвинён гражданскими властями. 

2. Будет избит солдатами и столкнётся с 
физическим унижением и побоями. 

 Марк 15:16: «И солдаты увели его в зал, 
называемый Преториум…» 

Претория — это военный термин, который 
включает генеральскую палатку, выстроенную в 
форме квадрата, в которой находятся генералы. 
Римские солдаты повели его, собрав весь отряд. 
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 Если вы изучаете Библию, то обнаружите в 1 
Самуила 10 и 2 Хроник 22 отряд мужчин. В Ездре 8 вы 
также найдёте отряд солдат. Отряд солдат, которые 
объединены под одним флагом, под флагом Рима. 

Марк 15:17-20: «И они одели его в пурпур, и 
сплели из колючек венец, и возложили ему на 
голову, 

18- И начали приветствовать его, Привет, 
Царь Иудейский! 

19- И били его по голове тростью, и плевали 
на него, и преклоняя колени, поклонялись ему. 

20- И когда поиздевались над ним, сняли с 
него пурпур, и надели на него его собственную 
одежду, и вывели его, чтобы распять его.» 

 Вам нужно понимать, что эти солдаты 
находятся под флагом другого царя, римского 
императора. Иисус - царь иудеев, а римская империя 
сделала их вассалами, подчинила их той нации, 
которая взяла верх над ними. 

Это было обычным делом - издеваться над 
царём подвластного народа. Если завоёвывали какую-
то нацию, то первым делом брали царя той нации и 
издевались над ним, смеялись, чтобы унизить его в 
глазах своего народа. (Издеваться значит измываться, 
смеяться над кем-то). 

 2 Хроник 30:10: «Так гонцы переходили из 
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города в город по стране Ефрема и Манассии до 
самого Зевулуна: но над ними смеялись, и 
издевались.» 

 Числа 22:29: «И сказал Валаам ослице, 
Потому что ты насмехалась надо мной: о если бы 
у меня был меч в руке моей, ибо теперь я убил бы 
тебя.» 

 Они решили поиздеваться над царём, хоть Он 
не был одет как царь. Потому надевают на Него 
одежду пурпурового цвета (стих 17). Пурпуровый цвет 
– это цвет одежды, которую носил император, это 
царский цвет на протяжение всей истории. 

 В Откровении 17 говорится о царях всей 
земли. 

 Откровение 17:4: «И женщина облечена 
была в пурпурный и алый цвет, и украшена 
золотом и драгоценными камнями и жемчугом, 
имея золотую чашу в руке своей, полную 
мерзостей и грязноты блуда ее:» 

 Цари одеты красиво и украшены ожерельями. 
У них не нашлось ожерелья для Иисуса, но одели Его 
в пурпурную одежду. Ещё их царь носил корону, 
потому они сплели Ему венок из терний, связав ветки 
с колючками в круг и положив их Ему на голову. Затем 
они взяли палку и били по голове, на которой был этот 
венок из колючек, загоняя эти колючки Иисусу в 
голову. Волосистая часть головы обильно снабжена 
сосудами, поэтому чем больше рана, тем больше 
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сосудов задето. И чтобы зашить рану, вы должны 
снова проткнуть кожу, а это лишь добавляет крови. 
Вот в чём дело. Всё это производит много крови. 
Колючки окрашиваются в кровь, которая затем стекает 
на глаза, течёт по шее и по спине. 

 В Генезис 3 мы читаем об Адаме и Еве. Адам - 
отец всех нас по плоти. Все мы являемся сыновьями 
Адама. Иисус - последний Адам, и когда Он придёт 
обратно, станет главой новой расы людей, тех, кто 
родился заново. 

 Хочу заметить ещё одну вещь, которая 
случилась, когда Бог выслал Адама и Еву из сада. 

 Генезис 3:17-18: «А Адаму он сказал, Так как 
ты послушал голоса жены твоей, и ел от дерева, о 
котором я заповедал тебе, говоря, Не ешь от него: 
проклята земля за тебя; в скорби будешь есть от 
нее все дни жизни твоей; 

18- Колючки также и чертополох 
произведет она тебе; и будешь ты есть траву 
полевую.» 

Это случилось благодаря благости Божьей. 
Вместо того, чтобы проклясть Адама и Еву, Бог 
проклинает землю. Часть проклятия земли приносит 
колючки. Прежде падения человека земля не 
приносила колючек и сорняков, она производила 
прекрасные деревья и траву. Колючки в Библии 
символизируют проклятие. 
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 Иисус Христос пришёл, чтобы забрать 
проклятие с человечества на Себя. 

 Без того, чтобы это признавать, люди не 
позволяют Христу взять это проклятие, тогда как это 
проклятие греха земли было забрано Иисусом 
Христом. 

 Обратите внимание: 

1. Иисус стоит там, перед Пилатом и абсолютно 
не защищается. 

2. Он не отвечает на обвинения. 

3. Солдаты издеваются над Ним. 

4. Они бьют Его. 

5. Они плюют на Него (в других местах говорится, 
что они били его ладонями). 

6. Они склоняли колени и поклонялись ему, 
насмехаясь. 

7. Когда они так издеваются над Ним, Он стоит, 
терпеливо принимая всё это. 

8. Он смиренно всё принимает, чтобы понести 
грех за меня и за вас. 

9. Он смирил себя. 

 Исайя 53:7: «Он был угнетаем, и был мучим, 
но не открывал уст своих: как ягненок приведен он 
на заклание, и как овца перед стригальщиками ее 
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безгласна, так и он не открывает уст своих.» 

 В унижении Его суд был забран. 

 Исайя 53:8: «От темницы и от суда он был 
взят: и род его кто изъяснит? ибо он был 
истреблен из земли живых: за преступление 
народа моего был он поражен.» 

 Часть страданий Христа — это унижения, 
ругательства, издевательства. Это то, что перенёс наш 
Господь. Причиной, почему всё это было написано, 
была цель – показать, что Иисус Христос есть человек. 
Чтобы показать нам, воинам Христа, то, как мы можем 
принимать унижения? 

 Можем ли мы принимать насмешки? Можем 
ли мы принимать ругательства? Наш Спаситель 
принимал их. Потому, если мы хотим идти вперёд, 
нам тоже нужно это сносить, продолжая нести истину 
о спасении, хотя с нами тоже будут поступать, как и с 
Иисусом. 

Помните, менее благословенный, — это лучше. 
В принятии унижения и ругательства не воздавайте 
взаимно, будьте спокойны, воздавая добром за зло. 
Потому Иисус говорит о страдании и унижении. 

 Марк 15:19: «И били его по голове тростью, 
и плевали на него, и преклоняя колени, поклонялись 
ему.» 

 (Здесь их форма поклонения издевательская). 
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 Матфей 27:29: «И когда сплели венец из 
колючек, они положили его на голову его, и трость 
в правую руку его: и склонили пред ним колено, и 
издевались над ним, говоря, Привет, Царь 
Иудейский!» 

 Псалом 119:51: «В большом осмеянии был я 
у гордых: однако я не уклонился от закона твоего.» 

 «Почему они насмехаются надо мной? 
Потому что я не уклонялся от закона!!!» 

 Вот, какими желает видеть нас Господь: 
едиными, «подкованными» Его словом. Едиными с 
истиной. 

 С чем вы в единстве? С миром или со словом 
Бога? 

Посмотрите на слова - «в посмеянии был я у 
гордых». Почему? «Они хотят, чтобы я уклонился 
от закона Твоего, желают, чтобы я пошёл за 
большинством.» 

 Та компания, с которой ты дружишь, влияет на 
твои решения? 

Насмехаться значит смеяться, издеваться. Это 
сравнивается с половой.... Они стали против 
священного! Стали против религиозного, против того, 
что Божье. 

 Можешь ли ты стать на сторону Божьего 
слова? Можешь ли ты правильно относиться к 
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насмешкам толпы этого мира? 

«В большом осмеянии у гордых?» 

 Вам встретятся гордые учителя, гордые 
научные работники, гордые профессора: они будут 
смеяться над Господом Иисусом Христом и Его 
словом. 

 Луки 16:14: «И фарисей, которые были 
алчны, также слышали все это: и они смеялись над 
ним.» 

 Марка 15:19: «И били его по голове 
тростью, и плевали на него, и преклоняя колени, 
поклонялись ему.» 

 Посмотрите, как они поклоняются Ему, «и 
преклоняли колена, поклонялись ему.» 

 Если вы делаете что-то неправильное, то вы 
или не знаете, как это делать, или злы. Нет третьего, 
есть только две причины, почему вы делаете 
неправильные вещи. Либо от незнания, либо потому, 
что вы злы. 

Итак мы видели в стихах 16-20, как над Ним 
издеваются солдаты. Эта процедура была до 
распятия. Они посмеялись над Иисусом, затем сняли 
пурпурную одежду с Него, одели в Его одежду и 
повели на распятие. 

 Марк 15:21-22: «И заставляют некоего 
Симона киринеянина, который проходил мимо, идя 
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из окрестности, отца Александра и Руфа, нести 
крест его. 

22- И приводят его на место Голгофу, что 
значит, в переводе, Место черепа.» 

 Мы знаем, почему Иисус пришёл в этот мир. 
Он пришёл в этот мир, чтобы умереть за наш грех 
согласно Писанию. И для этого было выбрано 
распятие. 

 Крест состоял из двух брёвен: вертикального 
более тяжёлого и горизонтального, более лёгкого. 
Очень часто мы пробуем взять то горизонтальное, 
более лёгкое бревно. 

 Иисус, будучи избитым, кровоточил. К тому 
же было очень жарко, и Он жаждал напиться. Он 
совершенно потерял силы. Так как было тяжело для 
него нети крест, то понудили Симеона из Киринеи 
нести его. 

Киринея находится на севере Африки, это — 
Ливия. О Киринее упоминается 6 раз в Библии. Три 
таких отрывка находятся в синоптических евангелиях. 

Деяния 2:10: «Фригии, и Памфилии, в Египте, 
и в частях Ливии вокруг Киринеи, и чужие из Рима, 
иудей и прозелиты,» 

Здесь прозелиты из Киринеи, пришедшие на 
праздник. 

 Деяния 11:20: «И некоторые из них были 
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люди из Кипра и Киринеи, которые, когда пришли в 
Антиохию, говорили эллинистам, проповедуя 
Господа Иисуса.» 

 Деяния 13:1: «Были же в церкви, что 
находилась в Антиохии, некоторые пророки и 
учители; как Варнава, и Симеон, называемый 
Нигер, и Луций из Киринеи, и Манаин, который 
воспитывался с Иродом тетрархом, и Саул.» (Были 
верные люди в Киринее). 

 Этот Симон, пришедший из Ливии, был на 
празднике в Иерусалиме. Он полон сил, потому его 
заставляют нести крест, чтобы помочь Иисусу. 

Тут Марк упоминает, что он отец Александра и 
Руфа. Александр значит защитник, помощник людям, 
тот, кто отворачивается от зла. Руф значит красный, о 
нём упоминается в Римлянам 16: (в заключении 
послания к Римлянам Павел называет верного 
христианина Нового завета). 

Есть здесь ещё одна интересная вещь. 

 Вы знаете, что глава, говорящая о вере святых 
находится в послании к Евреям 11. Все, упомянутые в 
этом послании - верующие Ветхого Завета. 

 В Римлянам 16:1, 3, 6, 7, он перечисляет 
особых христиан. В стихе 13 говорится: 
«Приветствуйте Руфа, избранного в Господе...» 
Это послание написано 25 лет спустя, после событий, 
описанных в евангелии от Марка. 
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 Но тут приходит человек по имени Симон. В 
Римлянам мы имеем небольшую роль новозаветных 
святых. Римлянам 16 и Евреям 11. В 1611 году 
появилась авторизованная версия Библии короля 
Иакова. 

16 — это число любви, 11 - число суда. 

 В Марка 15 автор уделяет время на то, чтобы 
написать нам о Симоне, отце Александра и Руфа. 
Жизнь Руфа имеет значение. Это событие, распятие 
Иисуса, убедило отца Симона и его жену. Они стали 
верными последователями по пути спасения Господа 
Иисуса Христа. 

Потому он пришёл, чтобы понести крест. 

 Посмотрите в Матфея 10. 

 Здесь Иисус занят учением, Он преподаёт. 

 Матфей 10:22, 24, 36, 37: «И будете 
ненавидимы всеми за имя мое: но тот, кто 
выдержит до конца, спасется. 

24- Ученик не выше учителя, и слуга не выше 
господина своего. 

36- И врагами человеку будут домашние его. 

37- Кто любит отца или мать больше, чем 
меня, тот не достоин меня: и кто любит сына или 
дочь больше, чем меня, тот не достоин меня.» 

 Бог ожидает, что в вашей жизни Он будет 
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возвышаться над всеми другими нуждами. 

 Матфей 10:38: «И кто не берет крест свой, 
и следует за мной, тот не достоин меня.» 

 Думаю, что он здесь говорит образно, хотя 
Симон из Киринеи делал это буквально: он взял крест 
и нёс этот крест, следуя за Иисусом Христом на 
Голгофу. Иисус шёл на несколько шагов впереди, а 
Симон позади, наступая на следы Иисуса и неся крест 
по пути на Голгофу. Он нёс крест Иисуса. Вам тоже 
нужно нести этот крест духовно. Иисус Христос 
желает, чтобы мы были подобны Симону из Киринеи 
и несли крест. 

Нести крест — это путь ученичества, это не путь 
спасения. Ученичество — это несение креста. Крест 
Христов — это проповедь Библии. Крест связан с 
Иисусом и это очень важно выделить в слове Божьем. 

Крест Иисуса Христа приносит восстановление. 

 Эфесянам 2 

 Умиротворить значит свести две части в одно, 
к согласию, к гармонии. Посмотрите, какие две части 
сводятся к гармонии: грешники и святой Бог. 

Бог не может терпеть грешников. 

 Эфесянам 2:13-16: «Но теперь во Христе 
Иисусу вы, которые некогда были далеки, 
сделались близки кровью Христа. 
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14- Ибо он есть мир наш, кто сделал обоих 
одним, и разрушил среднюю стену разделения 
между нами; 

15- Упразднив в плоти своей вражду, а 
именно закон заповедей, содержащийся в 
установлениях; чтобы создать в себе из двух 
одного нового человека, так устанавливая мир; 

16- И примирить обоих с Богом в одном теле 
крестом, убив им вражду:» 

 Бог ненавидит грех, ненавидит беззаконие. 
Он ненавидит нечистоту, и только крест Христов 
может соединить грешника и святого Бога. 

 Колоссянам 1: Бог приносит не только 
умиротворение. 

Колоссянам 1:19-20: «Ибо угодно было Отцу, 
чтобы в нем обитала вся полнота; 

20- И, совершив мир через кровь креста его, 
им примирить с собой все; им, говорю я, на земле 
ли то находится, или на небе.» 

 Бог не только примиряет и устраивает 
гармонию, Он даёт мир, мир через Господа Иисуса 
Христа. Две стороны примирены, больше нет войны 
между ними. Теперь они могут жить отдельно, будучи 
примирёнными. 

Следующий шаг — это привести к миру каждую 
отдельную сторону. Кроме примирения есть мирное 
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сосуществование. Мирные взаимоотношения — это 
крест Иисуса Христа и не только это. 

 Посмотрите в 1 Коринфянам: Почему крест 
так важен? 

1. Крест упоминается, когда речь идёт о 
примирении с Богом. 

2. Крест упоминается, чтобы иметь с Ним 
мир. 

 1 Коринфянам 1:17-18: «Ибо Христос послал 
меня не крестить, а проповедовать евангелие: не 
с мудростью слов, чтобы не сделался 
недействующим крест Христов. 

18- Ибо проповедь о кресте для погибающих 
глупость есть; но для нас, спасаемых, сила Божья.» 

 Крест Христов проповедуется! О нём нужно 
проповедовать! Мы проповедуем жизнь Христа, 
проповедуем примирение, проповедуем о том, что 
можно иметь мир с Богом. Люди принимают спасение 
через простоту (юродство) проповеди, принимая 
доброе семя Божьего слова в свою душу. 

То, что Симон делал физически, буквально, мы 
должны выполнять духовно. Мы должны 
проповедовать о кресте, чтобы грешники 
примирялись с Богом через смерть Сына и имели мир 
с Богом. 

 Галатам 6: 
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 Братья, когда мы будем нести свой крест, мы 
будем гонимы, над нами будут смеяться и издеваться. 

 Галатам 6:12: «Все, кто желает сделать 
красивый вид в плоти, принуждают вас 
обрезываться; только чтобы им не терпеть 
гонения за крест Христов.» 

 Эти религиозные люди не хотят 
проповедовать о кресте. Единственный путь для вас, 
чтобы быть примирённым с Богом, — это стать на 
колени перед крестом Христа и примириться с Богом, 
признав себя грешником и попросив прощения через 
кровь Христову. Здесь вы применяете кровь Христову 
к вашему сердцу духовно. 

 Галатам 6:13-14: «Ибо и они сами, кто 
обрезывается, не соблюдают закон; но желают, 
чтобы вы обрезывались, дабы хвалиться вашей 
плотью. 

14- Но Боже сохрани, чтобы я хвалился, 
кроме как крестом нашего Господа Иисуса Христа, 
которым мир распят для меня, и я для мира.» 

 Вместо того чтобы отступать от креста, избегая 
унижения, вы и я должны хвалиться крестом 
Христовым. Мы имеем привилегию - проповедовать 
евангелие Иисуса Христа. Посмотрите на слова «они» 
и «Его». 

Они - нечестивые люди, грешные, неверующие 
и безбожные. 
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 А теперь посмотрите на Него. Он – целитель, 
который кормил и благословлял. Он - свет и хлеб 
жизни, добрый Пастырь, который рождён от девы. Он 
- святой и безгрешный Сын Божий. 

 Марк 15:27-28: «И с ним распинают двух 
воров; одного по правую руку его, а другого по его 
левую. 

28- И исполнилось писание, которое 
говорит, И к преступникам причислен был.» 

 Иисус Христос стал одним из нас. Он не только 
жил среди нас и страдал, Он умер среди нас. Он не 
умер среди знаменитых и священников, среди 
лидеров города. Он умер среди разбойников. Каждый 
из нас грешен. Мы все согрешили. Иисус был 
причислен к тем, которые были когда-то пьяницами. 

Он был причислен к тем, кто говорит ложь, кто 
играет в карты и посещает бары. 

 Евреям 12:3: «Ибо помыслите о том, кто 
претерпел такое противоречие грешников 
против себя, чтобы вам не изнемочь и не ослабеть 
в умах ваших.» 

 Марка 15:27-32: «И с ним распинают двух 
воров; одного по правую руку его, а другого по его 
левую. 

28- И исполнилось писание, которое 
говорит, И к преступникам причислен был. 
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29- И те, что проходили мимо, ругали его, 
кивая головами своими, и говоря, А, ты, который 
разрушаешь храм, и в три дня строишь его, 

30- Спаси себя самого, и сойди с креста. 

31- Подобно и главные священники, 
издеваясь, говорили между собой с книжниками, Он 
спасал других; себя он не может спасти.» 
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Марк 15:24-39 - Темнота Голгофы - 
Божий маяк. 

Марк 15:24-39: «И когда распяли его, делили 
одежды его, бросая о них жребии, кому что взять. 

25- И был третий час, и распяли его. 

26- И надпись обвинения его была написана 
сверху, ЦАРЬ ИУДЕЙСКИЙ. 

27- И с ним распинают двух воров; одного по 
правую руку его, а другого по его левую. 

28- И исполнилось писание, которое 
говорит, И к преступникам причислен был. 

29- И те, что проходили мимо, ругали его, 
кивая головами своими, и говоря, А, ты, который 
разрушаешь храм, и в три дня строишь его, 

30- Спаси себя самого, и сойди с креста. 

31- Подобно и главные священник, издеваясь, 
говорили между собой с книжниками, Он спасал 
других; себя он не может спасти. 

32- Пусть Христос, Царь Израиля, спустится 
теперь с креста, чтобы мы увидели и поверили. И 
те, которые были распяты с ним, ругали его. 

33- И когда наступил шестой час, была тьма 
по всей земле до девятого часа. 
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34- И в девятом часу Иисус закричал громким 
голосом, говоря, Элои, Элои, ламма савахфани? что 
значит, в переводе, Бог мой, Бог мой, почему ты 
оставил меня. 

35- И некоторые из тех, что стояли рядом, 
когда услышали это, сказали, Вот, он зовёт Илию. 

36- А один побежал и наполнил губку уксусом, 
и положил её на трость, и дал ему пить, говоря, 
Оставьте; посмотри, придёт ли Илия снять его. 

37- И Иисус закричал громким голосом, о 
отдал дух. 

38- И завеса храма разодралась надвое, 
сверху донизу. 

39- И когда центурион, который стоял 
напротив него, увидел, что он так закричал, и 
отдал дух, он сказал, Воистину человек этот был 
Сын Божий.» 

В предыдущих отрывках мы видели, как Иисусу 
нужно было предстать перед первосвященником, а 
позже перед Пилатом. Тогда Пилат пытается Его 
освободить, говоря трижды о Его невиновности. Но 
наконец Пилат сдаётся, соглашаясь сделать по 
требованию людей (стих 15). Освобождён Варавва, а 
Иисус предан на побои и послан на распятие. Мы 
узнали в прошлый раз, как солдаты неправильно 
отнеслись к Нему, возложив на голову терновый 
венок. Они били Его палками и издевались над Ним. 
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Братья, Он потерял много крови, прежде чем 
отправиться в путь на Голгофу (стих 21). Тогда воины 
нашли человека по имени Симон, который и понёс 
крест в помощь Иисусу. (Стихи 22-24). 

Затем солдаты раздели Его, и Он там висел 
нагим. Снова Он понёс наш грех и позор. 

На суде перед Богом люди будут стоять нагими. 
Потому Иисус принимает суд за людей. (Он был 
нагим). 

Иисус понёс наказание за грех, который 
совершили мы. Он стал на наше место. Потому, это 
будет место и время нашего осуждения, когда мы 
принимаем Его. Та часть, в которой мы видим Его 
нагим, прошла. Теперь мы одеты в Его одежду, чтобы 
стать пред судилищем Христовым. Люди, которые 
отказываются принять Христа как своего Спасителя, у 
Белого Престола суда будут достаточно 
отвратительны, потому что все они будут нагими. 

Теперь мы понимаем, что вся одежда 
праведности является даром от Бога, но если вы 
отвергаете Божий дар спасения, вы предстанете пред 
Ним со своей собственной праведностью. Вы будете 
стоять нагими — вот так будет выглядеть суд у 
великого Белого престола. 

Вот что здесь происходит: Господь взял нашу 
часть наказания, а люди. которые Его отвергли, будут 
иметь участь отвечать сами за себя. 



861 

 

(Он был распят нагим). 

Марк 15:25-26: «И был третий час, и распяли 
его. 

26- И надпись обвинения его была написана 
сверху, ЦАРЬ ИУДЕЙСКИЙ.» 

Здесь Марк - единственный писатель 
Евангелия, который указывает время. Заметьте, это 3-
й час. 

Евангелие от Марка - иудейское Евангелие, 
потому здесь используется иудейское исчисление 
времени. У иудеев начинался день в 6 вечера и до 6 
утра следующего дня. Это вечер. Затем с 6 утра до 6 
вечера - утро. У них день не начинался, как у нас в 
24.00. У них начинался день в 6 вечера. Время иудеев 
и язычников не сходится. Мы начинаем в 24, когда 
темно. Вот почему язычники в темноте. Распятие 
произошло в 9 утра. Он отдал дух в 9 часу (это 15 
нашего времени). Иисус провисел на кресте 6 часов. 
Это довольно продолжительный отрезок. (6 число 
человеческое). 

Так Он платил наказание за грех. Марк - 
единственный который указывает точное время в 
самом начале. (Иисус несёт людской грех). 

Марк 15:26: «И надпись обвинения его была 
написана сверху, ЦАРЬ ИУДЕЙСКИЙ.» 

Все преступники имели обвинение, которое 
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прибивалось на верху креста. Обвинение мы читаем в 
Матфея 27:37, Луки 23:38, Марка 15:26, и Иоанна 
19:19. 

Матфей 27:37: «И поместили над его головой 
его обвинение написанное, ЭТО ЕСТЬ ИИСУС, ЦАРЬ 
ИУДЕЙСКИЙ.» 

Лука 23:38: «И надпись также была написана 
над ним буквами греческими, и латинскими, и 
еврейскими, ЭТО ЕСТЬ ЦАРЬ ИУДЕЙСКИЙ.» 

Марк 15:26: «И надпись обвинения его была 
написана сверху, ЦАРЬ ИУДЕЙСКИЙ.» 

Иоанн 19:19: «И Пилат написал титул, и 
поставил на кресте. И надпись была, ИИСУС ИЗ 
НАЗАРЕТА, ЦАРЬ ИУДЕЙСКИЙ.» 

Если вы сложите это вместе, вы получите 
полную фразу обвинения. Некоторые фразы 
повторяются. Но сложив всё вместе, мы имеем фразу 
из 5 слов: «Иисус из Назарета. Царь Иудейский». Эта 
фраза висела на кресте как обвинение. 

Иоанн 19:19-20: «И Пилат написал титул, и 
поставил на кресте. И надпись была, ИИСУС ИЗ 
НАЗАРЕТА, ЦАРЬ ИУДЕЙСКИЙ. 

20- Этот титул тогда читали многие из 
иудеев: ибо место, где был распят Иисус, было 
близко к городу: и написано было на еврейском, и 
греческом, и латинском.» 
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Это не было в стенах города. Иерусалим был 
городом, окружённым стеной. Иисус был распят вне 
стен города, с северной стороны, где находится 
Голгофа. По этому пути шли путники в город на 
поклонение., из них большинство иудеев и 
религиозное общество. Все они шли в город с 
северной стороны. 

С северной части шли все, кто приходил с 
Европы, обходя вокруг Средиземное море. Они 
проходили через Ливан, через Галилею, через 
Самарию и подходили к Иерусалиму с севера. 

Идея заключалась в том, чтобы поразить 
нечестие, удалить его, исключить беззаконие в земле 
иудеев. 

Иоанн 19:20: «Этот титул тогда читали 
многие из иудеев: ибо место, где был распят Иисус, 
было близко к городу: и написано было на 
еврейском, и греческом, и латинском.» 

Язык, на котором было написано — еврейский. 
Это был официальный язык в Иерусалиме, язык 
религии. Греческий был языком культуры и 
образования. Греческие философы существовали 
прежде, чем Рим завоевал Грецию. Теперь Латинский 
язык — язык римлян, это был язык закона. Также это 
был язык военных. Потому было написано на трёх 
языках, чтоб каждый проходящий мог читать эти три 
главных высказывания, и чтобы они могли знать 
обвинение против Того, Кто висел на среднем кресте. 
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Иоанн 19:21-22: «Тогда сказали главные 
священники иудейские Пилату, Не пиши, Царь 
Иудейский; но что он говорил, Я Царь Иудейский. 

22- Пилат ответил, Что я написал, я 
написал.» 

Потому Божья рука двигает через Пилата, 
чтобы написать истину. Его обвинение в том, что Он не 
совершил никакого зла. Его обвинение было в том, что 
Он говорил правду. Его обвинение было в том, что Он 
- царь Иудейский. Это не преступление! 

Он пришёл на землю и делал то, что Бог 
повелел ему делать. Он пришёл, чтобы быть царём и 
выполнить пророчества Ветхого Завета. Лишь в этом 
Его вина. Но заметьте, что нет настоящей вины, потому 
что Он без греха. Христос был безгрешен. Если бы Он 
не был безгрешным, тогда незачем Ему висеть на 
кресте вместо нас. (Это если бы Он совершил какое-
либо зло). 

Евреям 4:15: «Ибо мы имеем не 
первосвященника, который не может быть 
затронут чувством немощей наших; но который 
был во всём искушаем, подобно нам, но без греха.» 

Евреям 7:26: «Ибо такой первосвященник 
подобен нам, который свят, безобиден, 
неосквернен, отделён от грешников, и сделан 
выше небес;» 

Итак, мы видим, что обвинением, которое 
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повесили на кресте, стало преступление в том, что Он 
проповедовал истину. И это написано на трёх языках: 
на языке религии, на языке греческой мудрости и на 
языке правителей, потому как Он действительно 
Христос, царь настоящей религии, царь настоящей 
мудрости, царь настоящего правительства. 

Давайте вернёмся к Марка 15: Они повесили 
Его туда и поставили надпись над ним. 

Марк 15:27: «И с ним распинают двух воров; 
одного по правую руку его, а другого по его левую.» 

Во всех описаниях евангелия говорится, что Он 
был распят с двумя другими людьми. В Марка Бог 
называет их ворами, в Матфея Бог называет их 
ворами, а в Луки они названы злодеями. В евангелии 
от Иоанна Он говорит: «... и двое других». Это картина 
того, что Бог желает поставить там. Это - ничто иное, 
как исполнение писания. 

Марк 15:28: «И исполнилось писание, 
которое говорит, И к преступникам причислен 
был.» 

Только Марк говорит об исполнении писания. 
Это очень удивительно, что написано в Исайи 53:12. 

Исайя 53:12: «Поэтому я выделю ему часть с 
великими, и с сильными будет делить добычу; 
потому что излил душу свою до смерти: и к 
преступника причислен был; и понёс грех многих, и 
за преступников совершил ходатайство.» 
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Этот стих был написан за 730 лет до того, как 
всё происходило. Кто смог бы поспорить, что в тот 
день будут два человека в определённой тюрьме? 
Там, где проходил допрос, будут два других, которые 
должны быть приговорены. Господь упорядочил 
исполнение Его писаний, чтоб мы знали, что писание 
написано Им. 

Несколько вещей: 

1. Вы можете доверять писаниям. 

2. Бог рисует портрет. 

Он рисует портрет Христа, умирающего за 
человечество. Есть два вида людей на планете. Бог 
всех сводит до двух видов: те, кто верит и те, кто 
отвергает. Один на правой стороне, другой - на левой. 
Мудрый человек справа, а глупый слева. Оба - 
преступники. 

Иисус сопричислен к разбойникам, потому не 
важно где бы вы себя не поставили, вы можете быть 
справа от Него или слева. Это ваш выбор! Сейчас вы - 
преступники. Вам нужно выбрать сторону. 

Вы можете сказать, что с вами всё хорошо, всё 
окей: «Я хороший, у меня нет нужды!» Бог же 
говорит, что вы — преступники. Только вот с какой вы 
стороны, с правой или с левой? 

Красота вот в чём: не важно, на какой вы сейчас 
стороне, Он по- прежнему близок, чтобы достичь вас. 
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Марк 15:29-32: «И те, что проходили мимо, 
ругали его, кивая головами своими, и говоря, А, ты, 
который разрушаешь храм, и в три дня строишь 
его, 

30- Спаси себя самого, и сойди с креста. 

31- Подобно и главные священник, издеваясь, 
говорили между собой с книжниками, Он спасал 
других; себя он не может спасти. 

32- Пусть Христос, Царь Израиля, спустится 
теперь с креста, чтобы мы увидели и поверили. И 
те, которые были распяты с ним, ругали его.» 

Это ещё раннее утро. (Стихи 29-32) Это три часа 
до 6-го часа и делается при дневном свете (с 9 до 12 
часа нашего времени). Эти короткие стихи (29-32) 
проливают свет на происходящее. 

Бог показывает, что Христос не был человеком 
и то, как наш Господь страдал от отсутствия почтения к 
Нему на протяжение всего своего служения. Он 
страдал на протяжении 3 лет! 

Иоанн 7:20: «Народ ответил и сказал, Ты 
имеешь дьявола: кто собирается убить тебя?» 

Он страдает от обвинения в том, что он - сатана. 
Можете себе представить, что Иисуса Христа 
называют сатаной! Насколько ослеплены должны 
быть умы, чтоб спутать доброе со злом! Можете себе 
представить такой ум? 
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Бог желает показать вам, каким тёмным может 
стать наш ум, когда сердце ожесточено. 

В Иоанна 18 говорится, что один из офицеров 
ударил Иисуса ладонью руки. Теперь Иисус висит на 
кресте, а они продолжают смеяться над ним и 
издеваться. Оскорбляя, они смеялись, унижали и 
обзывали Его. 

Марк 15:29: «И те, что проходили мимо, 
ругали его, кивая головами своими, и говоря, А, ты, 
который разрушаешь храм, и в три дня строишь 
его,» 

Толпа проходящая мимо, направляется в 
святой город, так как был большой праздник в тот 
день. Все смеются. Исуса подвергают насмешкам все, 
включая первосвященников. 

Господь показывает эти вещи, открывая 
духовную сторону. Эти вещи не должны 
восприниматься интеллектуально. Эти 
первосвященники не были глупыми людьми. 
Необходимо различать духовно, что вам нужно 
просить Бога, чтобы он открыл то что написано в 
Библии. Вам нужно посмотреть вверх. Посмотрите на 
Господа. Если вы не посмотрите вверх и не посмотрите 
в Писания, у вас нет никакой надежды. Эти люди 
смотрели в писание, но не смотрели вверх, так как 
были слишком заняты собой. 

Заметьте, «…кивая головами своими…» 
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Так делали и друзья Иова. 

Иов 16:4: «Я также мог бы говорить, как вы: 
если бы душа ваша была на месте души моей, я 
нагромождал бы против вас слова, и кивал бы на 
вас головой моей.» 

Марк 15:30-31: «Спаси себя самого, и сойди с 
креста. 

31- Подобно и главные священник, издеваясь, 
говорили между собой с книжниками, Он спасал 
других; себя он не может спасти.» 

Чтоб спасти других Он не мог спасти себя! 

Марк 15:29-32: «И те, что проходили мимо, 
ругали его, кивая головами своими, и говоря, А, ты, 
который разрушаешь храм, и в три дня строишь 
его, 

30- Спаси себя самого, и сойди с креста. 

31- Подобно и главные священник, издеваясь, 
говорили между собой с книжниками, Он спасал 
других; себя он не может спасти. 

32- Пусть Христос, Царь Израиля, спустится 
теперь с креста, чтобы мы увидели и поверили. И 
те, которые были распяты с ним, ругали его.» 

Всё проявляется во свете. Это физический свет, 
и этот свет по-прежнему светит. Бог не делал этого в 
темноте, чтобы мы видели, что это не простой 
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человек. Вы можете видеть, как это работает 
наилучшим образом. 

Что человек делает наилучшим образом? Он 
грешит против святого Бога. 

Следующий параграф начинается с перехода от 
света ко тьме. 

Марк 15:33-34: «И когда наступил шестой 
час, была тьма по всей земле до девятого часа. 

34- И в девятом часу Иисус закричал громким 
голосом, говоря, Элои, Элои, ламма савахфани? что 
значит, в переводе, Бог мой, Бог мой, почему ты 
оставил меня.» 

Теперь Господь Бог переходит от света ко тьме. 

Есть три вида темноты в Библии. 

1. Физическая темнота. 

Псалом 104:20: «Ты делаешь тьму, и 
наступает ночь: во время неё вылезают все звери 
лесные.» 

2. Сверхъестественная темнота. 

Исход 10:22: «И простёр Моисей руку свою к 
небу; и была густая тьма во всей земле египетской 
три дня:» 

Те люди были ввергнуты в кромешную тьму. 

3. Наказание. 
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Иуда 1:6: «И ангелов, которые не сохранили 
своего первого положения, но оставили своё 
жилище, он сберегает в вечных цепях под тьмой на 
суд великого дня.» 

Матфей 8:12: «А дети царства выброшены 
будут во тьму внешнюю: там будет плач и 
скрежет зубов.» 

Теперь выступают все три тьмы вместе взятые. 
Темнота на Голгофе была физической, но была 
сверхъестественной. 

Лука 23:44: «И было около шестого часа дня, 
и была тьма по всей земле до девятого часа.» 

Темнота по всей земле! Потому она была 
сверхъестественной. Божье дело было юридическим, 
это было проявлением наказания. 

Эта тьма также была физической. Итак, были 
все 3 вида тьмы, 3 в одном. (Тьма была по всей земле!) 

Это был Божий сверхъестественный суд, 
приносящий наказание, повергший весь период в 
темноту. Потому сам Бог и Его Сын могли выполнять 
наказание и искупление. 

Посмотрите в Генезис 15. Это прекрасная глава 
веры Ветхого Завета, когда слова Господа приходят к 
Аврааму. 

Генезис 15:1, 6: «После этих происшествий 
было слово ГОСПОДА к Авраму в видении, говоря, Не 
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бойся, Аврам: я твой щит, и твоя чрезвычайно 
великая награда. 

6- И он поверил в ГОСПОДА; и он засчитал 
ему это в праведность.» 

Когда вы верите слову Бога, Бог засчитывает 
вам это в праведность. Здесь Бог исполняет 
пророчество. Он даёт обещание, что отдаст Аврааму 
землю в один день, чтобы его семя принесло мир. 

Генезис 15:12: «А когда солнце заходило, 
глубокий сон напал на Аврама; и, вот, напал на него 
ужас мрака великого.» 

Это совершалось во время темноты, но Бог 
выполняет свою работу. 

Генезис 15:17-18: «И было, что, когда зашло 
солнце, и было темно, вот дымящаяся печь и 
горящий светильник, который прошёл между 
теми частями. 

18- В этот же день заключил ГОСПОДЬ завет 
с Аврамом, сказав, Семени твоему дал я землю эту, 
от реки Египта до великой реки, реки Евфрата:» 

Завет крови был заключён. Заключив завет 
крови, Бог собирается сделать Авраама отцом 
многочисленной нации. Посмотрите на стих 18: 
«...твоему семени я дам эту землю.» Говорится, что 
не семенам, а семени (в единственном числе). Это- 
семя Христово!!!! 
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(Запишите себе). Эта земля называется землёй 
Эммануила в книге Исайи. 

Исайя 8:8: «И пройдёт по Иуде; наводнит и 
перельётся, дойдёт даже до шеи; и 
распростертие крыльев его наполнит широту 
земли твоей, О Иммануил.» 

Он заключает завет. Для заключения завета 
необходимо две части между жертвой крови. 
Заметьте, что происходит в Генезис 15:18. Здесь мы 
видим дымящийся котёл и светящуюся свечу. Всё это 
происходит в темноте. Это - картина Отца и Сына в 
работе. 

Генезис 19:28: «И посмотрел к Содому и 
Гоморре и ко всей земле равнины, и увидел, и, вот, 
дым страны поднимался, как дым печи.» 

Дымящаяся печь - картина Божьего гнева. Бог 
нуждается в умилостивлении за весь грех. 

Зажжённая свеча. 

Исайя 62:1: «Не умолкну ради Сиона, и ради 
Иерусалима не успокоюсь, пока не выйдет 
праведность его, как блеск, и спасение его – как 
горящий светильник.» 

Под этой густой тьмой всё это было сделано 
перед Авраамом, а теперь представите себе то, что 
было сделано на Голгофе. Прямо здесь, в Марка 15, 
это совершается под покровом тьмы. Здесь Бог Отец 
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приносит свой гнев на Бога Сына, выполняя странное 
дело наказания и искупления. И это Его дело, мы в 
этом участия не принимаем. Тогда Авраам был в 
глубоком сне, а здесь все люди были в темноте и не 
могли ничего видеть из того, как совершалась работа. 
Они увидят результат, лишь когда Он выйдет из 
могилы, через 3 дня. Это Божье дело! 

Искупление; 

Освобождение; 

Избавление; 

Темнота напоминала духовную черную дыру. 
Физически это называется черной дырой, но нет 
такого предмета как чёрная дыра. Нет такого как 
позитивная материя и негативная материя. 

Всё, что делает Бог во время этих 3 часов, Он 
собирает грех из прошлого, настоящего и будущего в 
одно место, чтобы осудить в одно время. Если там и 
была чёрная дыра, то эта дыра здесь, в Библии. 

1. Первые три часа происходили во свете - 
все видели Иисуса, страдающего за 
людей 

2. В последующие три часа он также 
страдает за людей, но Бог покрыл это 
темнотой. 

Марк 15:34: «И в девятом часу Иисус 
закричал громким голосом, говоря, Элои, Элои, 
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ламма савахфани? что значит, в переводе, Бог 
мой, Бог мой, почему ты оставил меня.» 

Псалом 22:1-2: «Бог мой, Бог мой, почему ты 
оставил меня? почему ты так далек от помощи 
мне и от слов вопля моего? 

2- О Бог мой, я кричу днём, но ты не 
слышишь; и в ночную пору, и не молчу.» 

«Бог мой!»- Он взывает среди дня с 9-12 час и 
в ночную пору с 12-15 он не молчит. 

Почему Бог оставил Его? Стих 3- «Но ты свят.» 
В этот момент Отец и Дух Святой не могли с Ним 
общаться, потому что Он был жертвой за грех. Весь 
грех мира был возложен на Него в течение 3 тёмных 
часов. Бог отвернулся от единственного любимого 
сына Божьего. 

Мы посмотрим на следующий стих после этого 
вопля: 

Марк 15:35-38: «И некоторые из тех, что 
стояли рядом, когда услышали это, сказали, Вот, 
он зовёт Илию. 

36- А один побежал и наполнил губку уксусом, 
и положил её на трость, и дал ему пить, говоря, 
Оставьте; посмотри, придёт ли Илия снять его. 

37- И Иисус закричал громким голосом, о 
отдал дух. 
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38- И завеса храма разодралась надвое, 
сверху донизу.» 

Библейские критики и отвергающие Библию 
называют это место проблемным текстом. Вот что им 
не понятно: «Я думал, что Он не пил уксуса, а Он пил 
его.» Стих 23 и стих 36 разделены периодом в шесть 
часов. Стих 23 вы найдёте в Матфея 27 и Луки 23, где 
Ему предлагают вино, смешанное с желчью и миррой 
у Луки. 

Помните, что вино оставленное на более 
долгое время, становится уксусом. Они предложили 
его Ему в первый раз, но Он не принял, потому что в 
вине была желчь, имеющая действие анестезии. Он 
хотел взять всю меру наказания, потому не принял 
анестезии, усыпления. 

Иоанн 19 (6 часов спустя.) 

Иоанн 19:28-30: «После этого, Иисус, зная, 
что уже всё совершилось, чтобы исполнилось 
писание, говорит, Жажду. 

29- Стоял же там сосуд, полный уксуса: и 
наполнили губку уксусам, и положили её на иссоп, и 
поднесли к устам его. 

30- Поэтому, когда Иисус принял уксус, он 
сказал, Завершилось: и склонил голову, и отдал 
дух.» 

В это время всё было закончено. Приношение 
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завершено! Грех оплачен, нет более нужды в 
страдании! Всё закончено!!! Иисус исполнил Писание. 

Псалом 69:21- «И дали мне в пищу желчь; и в 
жажде моей дали мне уксус пить.» 

Иисус пришёл, чтобы исполнить закон. Он это 
делает для того, чтобы исполнилось писание. Он 
позволяет вам знать, что желает исполнить всё 
добровольно! 
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Марк 16:1-8 - Воскресший 
Спаситель. 

Марк 16:1-8: «И когда суббота прошла, 
Мария Магдалина, и Мария, мать Иакова, и 
Саломия купили сладкие пряности, чтобы прийти 
и помазать его. 

2- И очень рано утром первого дня недели, 
пришли они к склепу при восходе солнца. 

3- И говорили между собой, Кто откатит 
нам камень от двери склепа? 

4- И когда взглянули, увидели, что камень 
откачен: ибо он был очень большой. 

5- И войдя в склеп, увидели молодого 
человека, сидящего на правой стороне, 
облеченного в длинную белую одежду; и они 
испугались. 

6- И он говорит им, Не бойтесь: вы ищете 
Иисуса из Назарета, который был распят: он 
воскрес; его нет здесь: вот место, где его 
положили. 

7- Но идите, скажите ученикам его и Петру, 
что он идёт впереди вас в Галилею: там его 
увидите, как он сказал вам. 

8- И они быстро вышли, и убежали от 
склепа; ибо они трепетали и были удивлены: и 
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никому ничего не сказали; ибо они боялись.» 

Мы подошли к великой главе евангелия от 
Марка. Глава Марка 16 - названа воскресением 
Христа. Здесь евангелие отличается от других 
биографий, потому что в Марка 15 мы наблюдали, как 
Иисуса обвили и положили в могилу, притулив камень 
и поставив печать на камень. 

Братья, так заканчивается жизнь всех людей: 
«Ибо плата за грех – смерть; но дар Божий - жизнь 
вечная через Иисуса Христа, Господа нашего» 
(Римлянам 6:23). 

Но это не то, что Бог предполагал. Бог есть Бог 
живых, Он не предназначил свои творения для 
смерти. Там, в Эдемском саду, люди сами выбрали 
грех. После этого момента все люди стали похожи на 
Адама. Теперь смерть - плата за наш грех. 

Евангелие не заканчивается в Марка 15, в 
Матфея 27, в Луки 23 и в Иоанна 19. Они имеют 
последующие главы, евангелия доброй вести, главы, 
говорящие о Том, Кто победил смерть, об Иисусе 
Христе. 

Божий замысел в том, чтобы Его творения 
жили вечно. Он показывает это нам прямо здесь, с 
воскресения Иисуса. 

Марк - один из евангелистов. Все эти люди, 
пишущие евангелие, являются очевидцами. В 
законном суде есть три вида доказательств, которые 
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берутся судом во внимание. 

1. Документальные доказательства, 
которые доказывают самоубийства. 

2. Вещественные доказательства- 
сломанное окно, отпечатки пальцев. 

3. Свидетели. 

Марк — это очевидец. 

Посмотрите во 2 Петра 1. Некто помогает 
Марку свидетельством очевидца. 

2 Петра 1:16: «Ибо мы не последовали 
хитросплетенным басням, когда сделали 
известной вам силу и пришествие нашего Господа 
Иисуса Христа, но были очевидцами его величия.» 

Пётр видел воскресшего Христа, как мы и 
читаем в евангелии от Марка. Это также 
подтверждается в 1 Коринфянам 15. Всё это - 
свидетельство очевидцев. Есть люди, которые всё это 
видели. 

Симон Гринлиф является одним из высоких 
умов, законников, живших когда-либо. Он написал 
книгу, называемую «Трактат доказательства 
законности». 

Он не был верующим, и здесь он определяет 
раз и навсегда, что воскресение Иисуса Христа — это 
только миф. Когда он начинал исследовать 
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доказательства воскресенья, он исследовал 
доказательства очевидцев. После полного 
исследования свидетельств Доктор Гринлиф пришёл к 
противоположному заключению. Он написал книгу 
«Исследование свидетельств четырёх евангелистов» 
(Матфея, Марка, Луки и Иоанна) по правилам 
доказательств, применяемых в справедливом суде. 

Его распятие: «Невозможно, чтобы апостолы 
продолжали объявлять истину, повествуя об Иисусе 
Христе, если Он не воскрес из мёртвых. Я полагаю, 
что справедливо доказательство того, что 
воскресение Иисуса Христа - самое поддерживаемое 
событие во всей истории.» (Доктор Симон Гринлиф, 
высший профессор закона Гарвардского 
университета). 

Потому вы читаете здесь эту истину. 

Марк 16:1-2: «И когда суббота прошла, 
Мария Магдалина, и Мария, мать Иакова, и 
Саломия купили сладкие пряности, чтобы прийти 
и помазать его. 

2- И очень рано утром первого дня недели, 
пришли они к склепу при восходе солнца.» 

Задолго до этого Господь утвердил, чтобы 
Иудейский народ праздновал субботу. Субботой 
заканчивалась трудовая неделя в Генезис 2, где мы 
читаем, что Бог покоился от своей работы. 

Субботний день — это день покоя, который 
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является воспоминанием труда творения. Теперь 
суббота прошла, а приходит первый день недели, 
день праздника Воскресения. 

Суббота — это напоминание о дне творения, а 
день Господень, воскресение - напоминание о дне 
Искупления. 

День Господень — это более великое дело! Мы 
не чтим субботу, так как Господень день — это день 
искупления, который приведёт нас к вечности. 

Марк 16:1-2: «И когда суббота прошла, 
Мария Магдалина, и Мария, мать Иакова, и 
Саломия купили сладкие пряности, чтобы прийти 
и помазать его. 

2- И очень рано утром первого дня недели, 
пришли они к склепу при восходе солнца.» 

Мы переходим на другой уровень, потому что 
Бог полагает это перед нами. Он это называет первым 
днём недели. 

Упоминание о первом дне недели мы находим 
в Новом Завете 7 раз. 

Мы видим, что очень рано утром ко гробу 
приходят женщины: 

1. Готовые к помазанию. 

2. Они пришли заранее. 

Надеюсь, это то, как и мы пришли сегодня в 
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первый день недели, в церковь. С раннего утра мы 
приходим, готовые поклониться Господу. 

Когда вы приходите воскресным утром в 
церковь, вам нужно быть готовыми к поклонению с 
раннего утра. Каждое воскресенье мы празднуем 
Христа и Его труд искупления. 

Марк 16:1: Посмотрите, почему они приходят: 
«они принесли…» 

Обычай иудеев - помазать мёртвое тело. 
Может, они не знали о той работе, что сделали Иосиф 
и Никодим внутри могилы. Они могли думать, что 
Иосиф и Никодим лишь положили тело внутрь. 
Возможно, они приходят с целью выполнить работу 
помазания в случае, если она ещё не выполнена. 

Для нас также неплохая идея - приходить 
подготовленными к делу Божьему, даже если оно 
выполнено кем-то другим. 

Это показывает Господу, что у вас готовое 
сердце. 

Может, в церкви есть кто-то, кто нуждается в 
свидетельстве, и тогда мы можем рассказать ему 
наше свидетельство. Позже мы обнаружим, что 
сделали хорошую работу, приведя этого человека к 
Господу. 

Было бы хорошо, чтобы вы приходили в дом 
Божий и были подготовлены. Господь желает, чтоб мы 
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имели именно такое мышление. 

• Итак они приходят, чтоб принести 
ароматы для помазания Иисуса. 

• Они приходят рано утром. 

• Они приходят с рассветом солнца. 

Согласно Библии, «рассвет» каждый день 
показывает Божью верность, а также показывает, что 
каждый день Господь позволяет своему Сыну 
подниматься в чьём-то сердце и давать дар спасения. 
Каждый день Бог спасает людей на планете. 

Бог ожидает, что Его Сын воскреснет в чьём-то 
сердце. 

И снова Господь показывает нам: 

1. Нет лучшего времени прийти к Иисусу, 
как только ранним утром. Если вы - молодой человек, 
примите Иисуса как можно раньше в свою жизнь. 

2. Будь готов, приготовлен к любой 
работе. Изучай Библию. 

Будьте готовы к молитве с раннего утра. 
Читайте вашу Библию в ранние часы. Будьте к этому 
готовы всегда. 

Перед нами две посвящённые Господу 
женщины. Вот они пришли ко гробу, где лежал Иисус. 

Марк 16:3- «И говорили между собой, Кто 
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откатит нам камень от двери склепа?» 

Они были настолько увлечены, что забыли, что 
ко гробу привален камень. Они забыли о препятствии, 
которое может им помешать. Эти женщины были 
очень переполнены чувствами. 

Братья, сёстры, иногда вы тоже готовы к чему-
то и уже готовы приступить к свершению, но у вас 
могут возникнуть мысли: «Что, если я подойду к 
двери, а мне скажут «Нет!» Что, если я подойду к 
двери, а там нет женщины и мне придётся 
свидетельствовать пьяным мужчинам?» 

Есть разного рода препятствия. 

Я верю, что Господь часто пробует нам сказать, 
что может убрать препятствия. Вы продолжайте 
пробовать! 

Эти женщины не развернулись и не побежали 
обратно, они продолжали действовать! Это их 
беспокоило, но они решили идти дальше. 

Марк 16:4: «И когда взглянули, увидели, что 
камень откачен: ибо он был очень большой.» 

Иногда мы имеем ненужные переживания, 
работая для Господа. 

Что же делают эти женщины? 

Марк 16:5: «И войдя в склеп, увидели 
молодого человека, сидящего на правой стороне, 
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облеченного в длинную белую одежду; и они 
испугались.» 

Они увидели молодого юношу. 

Посмотрите в Матфея 28. Помните, что 
евангелие от Марка - компаньон евангелия от Матфея. 
Оба написаны для Иудеев. 

Вот женщины стоят у гроба: 

Матфей 28:2-4: «И, вот, произошло великое 
землетрясение: ибо ангел Господень сошел с неба, и 
подошел и откатил камень от двери, и сидел на 
нем. 

3- Вид его был подобен молнии, и одеяние его 
бело, как снег: 

4- И из-за страха его, стерегущие 
задрожали, и стали как мёртвые.» 

Это значит, что все римские солдаты 
перепуганы и лежат, как мёртвые, в страхе! 

Братья, если вы изучаете Библию, то знаете, что 
когда появляется Ангел, происходит обычная реакция 
- страх и падение. Эти ангелы очень сильные. 

Ангел, когда вошёл в могилу, преобразился и 
появился перед женщинами как молодой человек, и 
всё равно женщины перепугались. Почему они 
испугались этого молодого человека? 

Их страх в том, что они пришли помазать тело 
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Господа, а камень отвален, и на месте, где должно 
лежать тело Иисуса, сидит юноша. 

Кто бы это мог быть? 

Может быть, это тот, кто представляет 
храмовую охрану. А может, это - человек Пилата, один 
из его книжников. 

«Кто это? Мы окажемся в большой 
проблеме! Мы в том месте, где не должны быть!» 

Это похоже на то, как если бы вы пришли рано 
на работу, зашли в кабинет начальника, чтобы что-то 
поставить ему на стол, а в его офисе кто-то сидит. 

Ангел был одет в обычную одежду, чтобы не 
перепугать женщин, но они всё равно напуганы. 

Марк 16:5: «И войдя в склеп, увидели 
молодого человека, сидящего на правой стороне, 
облеченного в длинную белую одежду; и они 
испугались.» 

Теперь этим ангелам, наверное, 4000-6000 лет, 
но они не выглядят старыми. 

Почему? 

Потому что Бог желает показать вам, что когда 
Он творит что-то своей святостью, и оно остаётся 
святым и не впадает в грех, то оно не стареет! 

Братья и сёстры, таким молодым юношей 
будете вы и я. 
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Это картина или портрет то, как наше 
искупленное тело будет выглядеть в будущем! 

Филиппийцам 3 и Псалом 110. 

Бог желает показать вам, как будет выглядеть 
новое творение. Эти ангелы никогда не грешили, 
потому Бог не позволил им стареть. Старение и смерть 
— это результат греха 

Филиппийцам 3:20-21: «Ибо наша жизнь на 
тебе; откуда мы и ожидаем Спасителя, Господа 
Иисуса Христа: 

21- Который изменит отвратительное 
тело наше, чтобы оно было сформировано 
подобно славному телу его, согласно действию, 
которым он может и покорить себе все.» 

Mы получим прославленные тела, как у Него, 
славные тела, как у ангелов. 

Псалом 110:1: «Сказал ГОСПОДЬ Господу 
моему, Сядь по правую руку мою, пока не сделаю 
врагов твоих подножием твоим.» 

Господь есть Иегова. Есть слова для Господа: 
Иегова-Адонай. Иудеи имели 2 слова для 
определения слова Господь. Большие буквы - для 
Господа, но у них были и меньшие. Большие им не 
позволялось произносить, их можно было только 
писать. Маленькие же они могли произносить. Это 
картина отца и Сына и того, что Отец говорит к Сыну. 
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Псалом 110:1: «Сказал ГОСПОДЬ Господу 
моему, Сядь по правую руку мою, пока не сделаю 
врагов твоих подножием твоим.» 

После Своего вознесения Иисус Христос воссел 
по правую руку Отца. Отец сказал, чтоб Его Сын сел 
справа, пока Он не положит врагов в подножье ног 
Его. Другими словами - «Я дам тебе другие 2000 лет, 
чтоб это определить.» 

Псалом 110:2: «Жезл силы твоей пошлет 
ГОСПОДЬ из Сиона: правь среди врагов твоих.» 

Жезл писателя Давида - Иисус Христос. Он 
будет жезлом силы, когда Он пошлёт Его. Он придёт с 
Сиона, с неба - на Сион, на планету земля, чтобы 
править жезлом железным посреди врагов. 

Псалом 110:3: «Народ твой будет готов в 
день силы твоей, в красотах святости от чрева 
утра: у тебя роса юности твоей.» 

Это означает, что вы будете делать то, что Он 
скажет. Посмотрите, что Он говорит о себе. Стих 3 — 
посмотрите, здесь говорится о красотах. 

«В красотах святости, от росы утренней». 
Братья, когда Иисус вышел из могилы в то утро, Он 
вошёл в тело 33- летнего человека. Воскресшее тело 
Его по-прежнему имеет 33 года. Когда Он придёт 
обратно, Он ни на день не состарится. Вы получите 
такое же тело. Я тоже жду, когда получу своё 33 -
летнее тело обратно. 
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Вот почему эти ангелы выглядят молодо, вот 
почему вы будете выглядеть молодо. Когда вы 
получите своё тело, вы будете иметь «росу 
молодости». 

Марк 16:5: «И войдя в склеп, увидели 
молодого человека, сидящего на правой стороне, 
облеченного в длинную белую одежду; и они 
испугались.» 

Мы видим появившегося там ангела. Ангел 
видит, что женщины в страхе. 

Посмотрите, этот ангел одет в длинную белую 
одежду и сидит с правой стороны. Почему он одет в 
белую одежду? Потому что это то же, во что одет Иисус 
в Откровении 1:13. В Откровение 19 говорится, что 
Иисус будет в одежде святых. 

Откровение 1:13: «И посреди семи 
подсвечников некто, подобный Сыну 
человеческому, одетый в одежду до стопы, и 
опоясанный вокруг груди золотым поясом.» 

В чём суть этого сообщения? Богу нравится, 
когда мы одеты просто. Простота в одежде — добрая 
вещь. 

Теперь ангел сидит на правой стороне. 

Другой ключ: 

Посмотрите на раскрытую Библию на границе 
Заветов. Слева остаётся Ветхий Завет, справа - Новый 
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Завет. Бог желает, чтобы мы работали с Новым 
Заветом, говоря с людьми, потому что этот Завет 
говорит о Его воскресении. Ветхий завет говорит нам 
о законе. 

Когда ангел замечает страх в женщинах, 
посмотрите на его объявление: 

Марк 16:6: «И он говорит им, Не бойтесь: вы 
ищете Иисуса из Назарета, который был распят: 
он воскрес; его нет здесь: вот место, где его 
положили.» 

1. Во-первых, он их оповещает о том факте, 
что Иисус Христос воскрес. Помните, ангел 
также был использован, чтобы объявить о 
Его рождении? Господь позволяет теперь 
ангелам объявлять о Его воскресении. 

2. Ангелы находятся вблизи Господа. Они 
тоже заинтересованы в истории 
искупления. Ангелы близки к Господу. Они 
были с Ним и тогда, когда Господь творил 
свою работу по сотворению мира, когда он 
творил небо и землю и небесное воинство. 

Бог всё делает по три. Он создал три группы 
ангелов: 

1. Ангелы. 

2. Херувимы. 

3. Серафимы. 
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Есть три имени в Библии, Люцифер, Михаил, и 
Гавриил. Каждый из них имел своё поручение от Бога. 
Гавриил работал как секретарь, он передавал Божье 
слово. Вот почему вы видите, что Гавриил объявил 
Марии о том, что родится Иисус. Он сделал 
объявление и Захарии с Елизаветой. Гавриил 
приносит слово. 

Михаил — это архангел. Он выполнил много 
работы от имени Господа. Мы помним, что он был 
борцом с Люцифером, когда тот восстал. 

Потому мы имеем служение слова и дела. О 
деле Люцифера написано в Иезекиля 28. Он должен 
был поклоняться, потому что был музыкантом. Бог 
создал его с трубами, струнами, и он руководил 
служением поклонения. Когда ангелы пели, он играл 
на инструментах. Братья, когда он восстал против 
Бога, Господь потерял ответственного за поклонение. 

У Господа было несколько «опций». 

1. «Я заменю его новым ангелом». Бог не пошёл 
тем же путём, а решил сделать другую 
сущность, которая бы Ему поклонялась. Им 
стало меньшее творение, у которого нет 
ангельского, нестареющего тела. Сыны Божьи 
— это мы. 

2. Михаил и Гавриил работают для того, чтобы 
дело искупления было восполнено. 

3. Ангелы заинтересованы в нас, в том, чтобы мы 
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были искуплены и чтоб мы были окружены 
заботой. 

Потому в Марка 16 Господь выбирает ангела. 
Этот ангел пойдёт с вестью которая схожа с 1 
Коринфянам 14:3. 

1 Коринфянам 14:3: «Но тот, кто 
пророчествует, говорит людям к назиданию, и 
увещеванию, и утешению.» 

Если вы - проповедник и ведёте служение, то 
это - ключевой стих в вашем служении. 

1 Коринфянам 14:1: «Следуйте за любовью, и 
жаждите духовных даров, но лучше, чтобы вам 
пророчествовать.» 

Он говорит вам что хорошо следовать 
добродетели, хорошо желать духовных даров. Но 
величайшая вещь - желать пророчествовать. 

1 Коринфянам 14:2-3: «Ибо тот, кто 
говорит на неизвестном языке, говорит не людям, 
но Богу: ибо никто не понимает его; однако в духе 
он говорит тайны. 

3- Но тот, кто пророчествует, говорит 
людям к назиданию, и увещеванию, и утешению.» 

Эти 3 вещи абсолютно необходимы. 

Назидание — значит созидать людей. Вам 
необходимо строить людей в их разуме. Есть 3 важных 
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компонента. Ваш ум, ваше сердце и ваша воля. 
Образование говорит к вашему уму. Наставление 
говорит к вашей воле. Чтоб ваша воля была готова 
сделать то или другое. Это значит, что вы должны 
желать делать то, что Бог повелит вам делать. 
Утешение говорит к сердцу. 

Этот ангел в Марка 16 пришёл сказать весть, 
состоящую из трёх пунктов! 

1. Он скажет слова утешения. «Не бойтесь!» 
(Марка16:6). Он утешает сердца этих женщин. 
Ангелы радуются, беседуя с грешниками. 
Библия говорит что ангелы радуются на небе, 
когда грешники каются. Они радуются 
утешением святых. Им нравится обращение 
грешников, нравится утешать святых. Они 
желают убеждать грешных, чтоб они были 
спасены. Ангелы служат, чтоб нас утешать. 

2.  Он поделится вестью наставления. 
Посмотрите: «Он воскрес!» Он мог исключить 
фразу - «который был распят». Он мог бы 
сказать: «Вы ищете Иисуса из Назарета, Он 
воскрес!», но он добавляет и распятие к 
воскресению. 

Вы думаете, что распятие позорно? Наш 
Господь висел на кресте как преступник. Помните, 
крест Иисуса Христа — это не позор. 

1 Коринфянам 1:17-18, 23: «Ибо Христос 
послал меня не крестить, а проповедовать 
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евангелие: не с мудростью слов, чтобы не сделался 
недействующим крест Христов. 

18- Ибо проповедь о кресте для погибающих 
глупость есть; но для нас, спасаемых, сила Божья. 

23- Но мы проповедуем Христа распятого, 
для иудеев камень спотыкания, а для греков 
глупость;» 

1 Коринфянам 2:1-2: «И я, братья, когда 
приходил к вам, приходил не с превосходством речи 
или мудрости, объявляя вам свидетельство 
Божье. 

2- Ибо я решил не знать ничего среди вас, 
кроме Иисуса Христа, и его распятого.» 

Я желаю, чтоб вы знали Христа, умершего на 
кресте. 

1 Коринфянам 15:1-4: «Кроме того, братья, 
возвещаю вам евангелие, которое я проповедовал 
вам, которое вы и приняли, и в котором стоите; 

2- Которым и спасены, если храните в 
памяти, что я проповедовал вам, если только не 
тщетно поверили. 

3- Ибо я предал вам прежде всего то, что и я 
принял, как Христос умер за грехи наши согласно 
писаниям; 

4- И что он погребен был, и что он воскрес в 
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третий день согласно писаниям.» 

Спасены ли вы? 

Вот евангелие в стихе 3-4. Посмотрите, 
евангелие - это не только воскресение, но смерть и 
погребение. 

Почему Иисус пришёл в этот мир? Чтобы Быть 
примерным учителем? Нет! 

Когда ангел это объявляет, посмотрите, он 
упоминает крест. Многие люди стыдятся креста. 

Ангел начинает с утешения и сразу же он 
начинает процесс наставления. В назидании он вам 
напоминает о Том, который был распят. 

Он был распят и погребён — и это часть 
процесса назидания. Это то, как вы созидаете людей в 
вере. 

Посмотрите на изменение времени: Он 
воскрес! Гроб пуст, креста нет. Романизм поклоняется 
кресту, мёртвому Христу на кресте. Это распятие - не 
только идолопоклонство, но и проклятие. Иисус 
разрушил распятие, о чём сказано в книге Левит и во 
Второзаконии. 

Он теперь прославлен. Вам нужно радоваться 
не Его смерти, а Его жизни. 

1. Утешение - не бойтесь. 

2. Назидание - Он был распят и воскрес. 
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3. Наставление (Марка 16:7) 

Марк 16:7: «Но идите, скажите ученикам его 
и Петру, что он идет впереди вас в Галилею: там 
его увидите, как он сказал вам.» 

 Матфей 26:31-32: «Тогда говорит им Иисус, 
Все вы преткнётесь из-за меня этой ночью: ибо 
написано, Поражу пастуха, и рассеются овцы 
отары. 

32- Но после того как я воскресну, я пойду 
перед вами в Галилею.» 

Иисус всегда говорит урок вовремя. Почему Он 
должен их встретить в Галилее, а не в Иерусалиме? 
Потому что Галилея известна как языческая. Бог 
желает, чтоб мы знали, что Божье дело в течение всего 
времени продвигается вперёд. 

Иудеи отвергли Божье слово. Он двигается 
дальше, на территорию язычников. Общение и 
помощь теперь будет у язычников. 

Потому Иисус передаёт им предметный урок. 
Что он говорит? «Идите!!! Скажите!!!» 

Идите, расскажите о Его воскресении!!! 
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Марк 16:8-16 - Прогрессивное 
откровение. 

Марка 16:8-16: «И они быстро вышли, и 
убежали от склепа; ибо они трепетали и были 
удивлены: и никому ничего не сказали; ибо они 
боялись. 

9- Когда же Иисус воскрес рано в первый день 
недели, он явился сперва Марии Магдалине, из 
которой изгнал семь дьяволов. 

10- И она пошла и рассказала тем, что были 
с ним, скорбящим и плачущим. 

11- И они, когда услышали, что он жив, и она 
видела его, не поверили. 

12- После этого он явился в другом виде двум 
из них, когда они шли, и вошли в селение. 

13- И они пошли и рассказали об этом 
остальным: не поверили и им. 

14- Потом он явился одиннадцати, когда они 
сидели за трапезой, и упрекал из за из неверие и 
жестокосердие, потому что они не поверили тем, 
кто видел его после того, как он воскрес. 

15- И он сказал им, Идите по всему миру и 
проповедуйте евангелие каждой твари. 

16- Тот, кто верит и крещен, спасен будет; 
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но тот, кто не верит, осужден будет.» 

На прошлой неделе мы говорили о женщинах, 
которые пришли к могиле, и ангел объявил им, что 
они ищут Того, Кто умер, но воскрес. Это прекрасное 
сообщение для женщинам у гроба, сообщение о том, 
что Господь воскрес как и обещал. Он сказал, чтобы 
они предупредили учеников о встрече их в Галилее. 
Они были очень восхищены этой вестью, приняв её 
(стих 8). 

Марка 16:8: «И они быстро вышли, и 
убежали от склепа; ибо они трепетали и были 
удивлены: и никому ничего не сказали; ибо они 
боялись.» 

Теперь у них есть благая весть, хоть они и не 
видели воскресшего Господа. Всё, что они видели, - 
пустой гроб, но они услыхали о том, что Он воскрес. 
Это было объявлено ангелом, которого они видели. 
Потому они, размышляя над свидетельством ангела, 
принимают эти слова у пустой могилы и направляются 
домой, удивлённые услышанным. В них ещё есть 
страх, когда они пошли сказать ученикам. Сказано 
ещё: «Никому другому не сказывайте» 

Потому по пути они никому другому не говорят 
о воскресении Иисуса Христа. Они полны удивления и 
восхищения, что мешает им с кем-либо говорить по 
пути о воскресении Иисуса. 

Помните об этом, потому что это будет играть 
немалую роль и в вашей практической жизни. 
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1. Мы имеем сообщение ангелов. 

2. Мы имеем первый поступок женщин, 
которые ничего об этом не говорят. 

Марк 16:9: «Когда же Иисус воскрес рано в 
первый день недели, он явился сперва Марии 
Магдалине, из которой изгнал семь дьяволов.» 

Здесь мы имеем появление Марии 
Магдалины, о чём и читаем. Об этом написано не 
только здесь, но и в Евангелии от Иоанна (немного 
подробнее). (Мы знакомимся с Божьим стилем 
написания.) 

Посмотрите в Иоанна 20. Здесь мы читаем о 
том, как Иисус является Марии Магдалине? Иоанн 
описывает историю, которая произойдёт намного 
позже. 

Иоанн 20:1-2: «В первый день недели 
приходит Мария Магдалина рано, когда было еще 
темно, к склепу, и видит камень убранным от 
склепа. 

2- Тогда она бежит, и приходит к Симону 
Петру, и к другому ученику, которого любил Иисус, 
и говорит им, Забрали Господа из склепа, и мы не 
знаем, где положили его.» 

Из Марка мы знаем, что она не пришла сама. 
Когда она пришла, она пришла с Марией, матерью 
Иакова, и Саломией. Они принесли ароматы, пришед 
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вместе. Если бы имели описание этой истории только 
у Иоанна, мы бы думали, что она пришла сама, но 
благодаря описанию в Марка мы знаем, что Мария 
пришла с группой других женщин. 

Вот что происходит в Иоанна 20:2 «Тогда она 
бежит, и приходит к Симону Петру, и к другому 
ученику, которого любил Иисус, и говорит им, 
Забрали Господа из склепа, и мы не знаем, где 
положили его.» 

Дальше, когда они ушли от могилы, другие 
женщины пошли к ученикам, а она побежала, чтобы 
найти апостола Петра, потому что Симон Пётр был в 
стороне от других учеников. Она идёт, чтобы найти 
Симона Петра и другого ученика, которого любил 
Иисус, Иоанна. 

Иоанн 20:2-7: «Тогда она бежит, и приходит 
к Симону Петру, и к другому ученику, которого 
любил Иисус, и говорит им, Забрали Господа из 
склепа, и мы не знаем, где положили его. 

3- Пётр поэтому вышел, и тот другой 
ученик, и пришли к склепу. 

4- Так они бежали оба вместе: и другой 
ученик обогнал Петра, и пришёл к склепу первым. 

5- И наклонившись, и заглянув внутрь, 
увидел льняные пелены лежащие; однако вовнутрь 
он не вошёл. 



902 

 

6- Тогда вслед за ним приходит Симон Пётр, 
и вошёл в склеп, и видит льняные пелены лежащие, 

7- И платок, который был вокруг головы его, 
лежащий не с льняными пеленами, но свернутый 
на месте сам по себе.» 

Снова мы видим платок, который был на 
голове (это картина того, что Иисус - глава церкви, а 
мы — тело, и теперь мы отделены. Глава - на небе, а 
тело - на земле). 

Иоанн 20:8-9: «Тогда вошёл и другой ученик, 
который пришёл к склепу первым, и увидел, и 
поверил. 

9- Ибо они ещё не знали писания, что он 
должен воскреснуть из мёртвых.» 

Во что он поверил? 

Он не полностью верил, что Иисус воскрес из 
мёртвых. Он верил лишь 2 стиху, в то, что тело 
забрали. В контексте мы видим, что теперь он 
поверил. Тело унесли!!! 

Вам нужно научиться читать Библию. Почему 
Бог так пишет? Потому что он проверяет нас. 

Иллюстрация: 

В Деяниях Апостолов когда колдун говорит, что 
он верит, когда Филипп приходит в город с 
проповедью, все почему-то думают, что он верит 
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воскресению. Нет! Всё, чему он верит, — это то, что 
Филипп имеет настоящую Божью силу! Он знал 
разницу. Он не поверил воскресению и спасению. 

Иногда слово «поверил» значит лишь то, о чём 
мы читаем в тексте. Мы должны быть внимательны к 
тому, что происходит! 

Всё, чему Пётр поверил в Иоанна 20:2, — это 
то, что тело забрали куда-то. Он в действительности не 
поверил в воскресение Иисуса (запомните это!). 

Помните, что при каждом описании никто не 
верит в воскресение сразу, принимая его, как нечто 
ценное. 

Вот, почему оно там поставлено. Потому что вы 
также не верите! Каждый из нас сомневается в 
отношение воскресения Иисуса Христа. Требуется 
время и много труда Духа Божия, чтобы убедить нас, 
наконец, что это - реально! 

Иоанна 20:9: «Ибо они ещё не знали писания, 
что он должен воскреснуть из мёртвых.» 

«Потому что не знали писания»! Вы никогда 
полностью не поверите, пока не будете хорошо знать, 
что говорит Писание. Вот, почему мы всегда стараемся 
привлечь людей к Писанию. Мы не убеждаем людей 
своими доводами или своим пониманием, так как они 
должны иметь свои доказательства и своё 
понимание, а также своё личное время, чтобы всё это 
понять. 
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Каждый пример из евангелий будет 
показывать преткновения, трудности в принятии 
истины, даже если они там находились и видели 
своими глазами. 

«Я не верю в то, что Он воскрес! Я просто 
вижу, что нет тела!» 

Как же он является Марии? 

Иоанн 20:11: «Но Мария стояла вне у склепа, 
плача: и когда плакала, наклонилась, и заглянула в 
склеп.» 

«Но Мария стояла вне у склепа, плача…» 
Потому она бежит обратно с Петром и Иоанном, 
которые делают своё дело. Затем Пётр и Иоанн уходят 
в недоумении, а она остаётся, надеется, ждёт и плачет. 

Иоанн 20:11-13: «Но Мария стояла вне у 
склепа, плача: и когда плакала, наклонилась, и 
заглянула в склеп. 

12- И видит двух ангелов в белом сидящих, 
один у головы, а другой у ног, где лежало тело 
Иисуса. 

13- И они говорят ей, Женщина, почему 
плачешь ты? Она говорит им, Потому что 
забрали Господа моего, и я не знаю, где положили 
его.» 

Это сообщение не будет существенно 
отличаться от первого. Эти ангелы не имеют второго 



905 

 

сообщения для Марии. Почему? Они ей уже всё 
сказали, но она не поверила. Он воскрес! Она не 
понимает этого! Она по-прежнему ищет тело! Она ещё 
не понимает воскресения. Её нужно больше 
информации. Но, посмотрите, больше информации 
не поступает. 

Чему это учит нас? Господь вам не даст больше 
информации до тех пор, пока вы не примете первое, 
данное вам сообщение! 

Люди говорят: «Боже, дай мне сообщение! Я 
не хочу этого! Дай мне другое!» Бог же говорит: «Мы 
не двинемся дальше, пока вы не примете этого! Я не 
буду бросать жемчуга перед свиньями. До тех пор, 
пока вы не примете этого, я не дам вам 
следующего!» 

Вот, какова точность и порядок Божий. Вы 
теперь видите, как Бог работает. 

Пример: Когда я учился в университете, мне 
необходимо было иметь законченный курс на 10, 
прежде чем приступить к курсу посложнее, на 20 
уровне. 

Потому ангел не говорит больше ничего. 

Иоанн 20:14-15: «И когда так сказала, 
обернулась назад, и увидела Иисуса стоящего, и не 
узнала, что это Иисус. 

Иисус говорит ей, Женщина, почему плачешь 
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ты? кого ищешь? Она, полагая, что это садовник, 
говорит ему, Господин, если ты унёс его отсюда, 
скажи мне, где ты положил его, и я заберу его.» 

Посмотрите, что делает Господь. (В чём ваша 
загвоздка? Посмотрите на её ответ.) Она думает, что 
он — садовник, и говорит ему: «Господин, если ты 
знаешь, где его положили, скажи мне, я пойду и 
возьму его.» 

Она говорит, что её интерес - в Нём. Поэтому 
эта женщина с сокрушённым сердцем. Она 
переживает проблему, и тут появляется Господь! 
Господь спрашивает о её действительном интересе! 

Господь говорит: «Теперь ты смотришь в 
правильном направлении». 

Её интерес был а Нём! 

Теперь он проявит себя. Помните, когда ваш 
интерес в неправильном направлении, Бог будет в 
стороне от вас! 

Да, мой интерес в том, чтобы укрепилась 
финансовая сторона. 

Я хочу получить работу получше! 

Я хочу, чтоб мой брак был счастливым! Я хочу 
всего остального, но не Бога. 

Бог всегда видит сердце, которое в Нём 
заинтересовано. Вот тогда и произойдут откровения! 
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Иоанн 20:16: «Иисус говорит ей, Мария. Она 
обернулась, и говорит ему, Раввуни; что значит, 
Учитель.» 

Он подошёл и заговорил с ней. 

Мы усвоили, что Господь делает себя 
доступным на какой-то момент, но она думает, что это 
садовник. 

Помните, что Божье откровение — это 
прогрессивное откровение. Он строит, прогрессируя 
до максимума. Каждый раз Господь открывает себя, 
прогрессируя. 

Он делает себя доступным, но не узнан ею. 
Наконец, он открывает себя ей, называя её по имени. 

Когда он это делает? 

Иоанн 20:18: «Мария Магдалина пришла и 
рассказали ученикам, что видела Господа, и что он 
говорил ей это.» 

Теперь мы имеем сильное свидетельство! В 
данный момент она знает, что Иисус Христос жив. 

Он живёт! Он живёт! Иисус Христос живёт и 
сегодня! 

Как же мне знать, что Он жив? 

Он живёт в моём сердце!!! 

Теперь Мария Магдалина имеет 
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свидетельство. Она видела Его. 

А вы видели Его глазами веры? Требуется 
время, чтоб увидеть, пока Он проверяет ваше сердце. 
Здесь мы видим полное откровение. Иисус делает это, 
называя её по имени! 

Посмотрите снова в Марка 16. Всё, что делает 
ангел (9 стих), он ожидает. Он желает, чтоб вы 
прочитали евангелие от Иоанна, желает увидеть ваш 
интерес. Вот, что делает ученик, - знакомится с 
Божьим словом. 

Святой Дух может взять всю историю и 
сконцентрировать её в одном стихе, затем поставить 
этот стих перед вашим размышлением. 

Марк 16:9: «Когда же Иисус воскрес рано в 
первый день недели, он явился сперва Марии 
Магдалине, из которой изгнал семь дьяволов.» 

Вот Его первое явление Марии Магдалине. Что 
она делает? 

Марк 16:10: «И она пошла и рассказала тем, 
что были с ним, скорбящим и плачущим.» 

Она рассказывает обо всём ученикам. Каким 
был их ответ? 

Марк 16:11: «И они, когда услышали, что он 
жив, и она видела его, не поверили.» 

Несколько вещей: 
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1. Вам нужно дать людям время поверить. 

2. Когда она говорит истину, она 
встречается с неверием. 

Посмотрите другое описание: 

Марк 16:12-13: «После этого он явился в 
другом виде двум из них, когда они шли, и вошли в 
селение. 

13- И они пошли и рассказали об этом 
остальным: не поверили и им.» 

Это другое известное описание учеников по 
пути в Эммаус. 

Посмотрите в Луки 24 на то, как происходит 
встреча. Что мы усвоим из этого всего? 

1. Господь имеет большое желание 
открыть себя людям и их нуждам. 

2. Он встречает людей там, где они 
находятся. 

Лука 24:13: «И, вот, двое из них шли в тот 
же день в село, называемое Эммаус, что было 
около шестидесяти стадий от Иерусалима.» 

Семь с половиной миль — это около 15 
километров. 

Лука 16:14-16: «И они разговаривали вместе 
обо всём том, что случилось. 
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15- И было, что, когда они разговаривали и 
рассуждали, сам Иисус приблизился, и пошёл с ними. 

16- Но глаза их были удержаны, чтобы они не 
узнали его.» 

Марк говорит о появлении Иисуса в другой 
форме. Какая это форма? 

Как-то он являет славу своего воскресшего 
тела. Может, он одел одежду как путник и теперь идёт 
с ними по пути. 

Лука 24:17: «И он сказал им, Что это за слова 
вы, идя, имеете друг к другу, и печальны?» 

Снова вопрос: «Какой ваш конечный 
интерес?» Бог испытывает сердца. Посмотрите, о чём 
они говорят? 

Лука 24:18-19: «И один из них, чьё имя было 
Клеопа, отвечая, сказал ему, Ты только чужой». 

Заметьте, их мысли об истине, их мысли о 
Господе, и Господь к ним приближается. 

Они не думали сейчас о празднике, о 
праздничной еде, они думают об Иисусе из Назарета. 
Иисус обращает внимание на то, что происходит. 

Лука 24:20-29: «И как наши главные 
священники и начальники отдали его для 
осуждения на смерть, и распяли его. 

21- Но мы надеялись, что это тот, который 
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должен был искупить Израиля: и кроме всего 
этого, сегодня третий день с тех пор, как это 
произошло. 

22- Да и некоторые женщины также из 
наших изумили нас, которые были рано у склепа; 

23- И когда они не нашли его тела, они 
пришли, говоря, что видели также видение 
ангелов, которые сказали, что он жив. 

24- И некоторые из тех, кто был с нами, 
пошли к склеру и нашли так. Как женщины и 
говорили: но его не видели. 

25- Тогда он сказал им, О глупцы, и 
медлительные сердцем, чтобы верить всему, что 
говорили пророки: 

26- Разве Христу не надлежало претерпеть 
это, и войти в славу свою. 

27- И начав от Моисея и всех пророков, он 
разъяснял им во всех писаниях относящееся к себе. 

28- И они приблизились к тому селу, куда 
шли: и он сделал вид, как будто хотел идти 
дальше. 

29- Но они удерживали его, говоря, Побудь с 
нами: ибо склоняется к вечеру, и день уже на 
исходе. И он вошёл, чтобы остаться с ними.» 

(«Пребудь с нами...наше сердце в этом 
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заинтересовано, мы желаем с Тобой общаться. 
Наши сердца согреты писанием.») 

Лука 24:29-35: «Но они удерживали его, 
говоря, Побудь с нами: ибо склоняется к вечеру, и 
день уже на исходе. И он вошёл, чтобы остаться с 
ними. 

30- И было, когда он сел с ними за трапезу, он 
взял хлеб, и благословил его, и преломил, и дал им. 

31-И открылись глаза их, и они узнали его; и 
он исчез из виду их. 

32- И они сказали друг другу, Разве не горело 
в нас сердце наше, когда он говорил с нами по пути, 
и когда он открывал нам писания? 

33- И они встали в тот же час, и 
возвратились в Иерусалим, и нашли одиннадцать 
собравшимися, и тех, кто был с ними, 

34- Говоря, Господь действительно воскрес, и 
явился Симону. 

35- И они рассказывали, что произошло в 
пути, и как он был узнан ими в преломлении хлеба.» 

Вернёмся к Марка. Теперь у нас есть вся 
история. 

Марк 16:12-13: «После этого он явился в 
другом виде двум из них, когда они шли, и вошли в 
селение. 
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13- И они пошли и рассказали об этом 
остальным: не поверили и им.» 

Он является в другой форме, их глаза 
удержаны. Он говорит с ними, поясняет и раскрывает 
им писания. Лишь когда преломляется хлеб, у них 
открываются глаза, и они узнают Его. Что же он 
делает? Он исполняет пророчество. 

Помните, в Библии сказано: «Что за раны на 
руках твоих?» И вот, когда Он преломляет хлеб, они 
замечают эти раны на Его руках. В тот момент эти два 
иудея понимают за очень короткое время, что 
происходит. 

Несколько вещей: 

1. Он идёт, исследует и узнаёт наш 
интерес. Он открывает себя уникальным способом 
для каждого человека. 

2. Он это сделал с Марией не так, как 
открылся ученикам по дороге в Эммаус. 

3. Он желает знать, где ещё может 
восполнить нужду. 

Истина о воскресении открывается всем 
верующим. 

Марк 16:14: «Потом он явился одиннадцати, 
когда они сидели за трапезой, и упрекал из за из 
неверие и жестокосердие, потому что они не 
поверили тем, кто видел его после того, как он 
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воскрес.» 

Вот он приходит в верхнюю комнату. 

Кому много дано, с того многое и потребуется, 
даже для таких, как мы с вами, которые являемся 
учениками. 

Когда Бог преподает нам писания, Он 
разочаровывается, если мы не верим в искренние 
свидетельства таких же верующих, как мы, которые 
что-то делают. 

В чем беда? Разве я не так работаю? Иногда Бог 
должен остановить меня. 

Марк 16:15: «И он сказал им, Идите по всему 
миру и проповедуйте евангелие каждой твари.» 

Он говорит: «У меня есть одно поручение для 
тебя!!! Проповедуй добрую весть!» 

Вам нужно сеять и поливать, сеять и поливать, 
сеять и поливать!!!! Вам не нужно быть 
интеллигентным. Для этого не обязательно быть 
изысканно одетым. 

Идите, идите, идите!!! 

Марк 16:16: «Тот, кто верит и крещён, 
спасён будет; но тот, кто не верит, осуждён 
будет.» 

Он говорит о разнице между спасением и 
обречением. 
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Он делит людей на две категории. В Его глазах 
есть только две категории людей. 

Марк 16:16: «Тот, кто верит и крещён, 
спасён будет; но тот, кто не верит, осуждён 
будет.» 

Посмотрите ещё раз: кто верит и крестится - 
спасён будет. 

Когда вы это читаете, ваш ум думает о водном 
крещении. 
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Марк 16:17-20 - Великое 
поручение с великим 

обращением. 

Марк 16:17-20: «И тех, кто верит, будут 
сопровождать эти знамения; Именем моим будут 
изгонять дьяволов; будут говорить новыми 
языками; 

18- Будут брать змеев; и если что 
смертоносное выпьют, не повредит им; будут 
возлагать руки на больных, и выздоровеют. 

19- И так после того, как Господь говорил с 
ними, он был принят вверх в небо, и сел по правую 
руку Бога. 

20- А они пошли, и проповедовали везде, и 
Господь работал с ними, и подтверждал слово 
последующими знамениями. Аминь.» 

В прошлый раз мы видели явление Иисуса, 
когда Он явился Марии Магдалине, потом двум по 
дороге в Еммаус, а потом 11 ученикам. 

Марк 16:14: «Потом он явился одиннадцати, 
когда они сидели за трапезой, и упрекал их за их 
неверие и жестокосердие, потому что они не 
поверили тем, кто видел его после того, как он 
воскрес.» 

(Это то, что утешает тех, кто только начал своё 
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следование за Господом). Уже долгое время, мы 
наблюдаем за 11 учениками, которые были с 
Господом на протяжении 3 лет. Они долго боролись с 
неверием и, наконец, поверили в глубокие истины 
Библии. 

Все мы ведём подобную борьбу. Она к нам 
приходит много раз, и мы удивляемся, как часто Богу 
нужно взять семя и работать в том, что нам кажется 
невозможным, потому что Он хочет, чтобы Его истина 
дошла до нашего сердца. 

Когда они в смущении и непонимании, Он 
говорит: «Я говорю вам об этом» и писание 
заканчивает великой главой. 

Марк 16:15: «И он сказал им, Идите по всему 
миру и проповедуйте евангелие каждой твари.» 

Он даёт им великое поручение. 

Теперь о Евангелии. О чём эта книга? О том, что 
Он был распят и воскрес! Господь Иисус Христос 
победил грех! Он победил смерть! Он победил сатану 
и распространяет праведника со светом, который 
приходит с Духом Святым. 

Это добрая весть!!!! 

Марк 16:15: «И он сказал им, Идите по всему 
миру и проповедуйте евангелие каждой твари.» 

Проповедовать — это достигать людей 
истиной! 
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Проповедь — это провозглашение Божьего 
слова. 

Посмотрите, весть о Великом поручении 
находится и в четырёх других местах. 

Матфей 28:18: «И Иисус подошёл и сказал им, 
говоря, Дана мне вся власть на небе и на земле.» 

Сила, о которой Он говорит — это Его 
способность сделать кого -то Божьим Сыном. Это 
сильная перемена в человеке, изменения его с одной 
формы в другую. 

Матфей 28:19-20: «Идите поэтому, и 
научите все нации, крестя их во имя Отца, и Сына, 
и Святого Духа: 

20- Уча из соблюдать всё, что я заповедал 
вам: и, вот, я с вами всегда, даже до конца мира. 
Аминь.» 

Господь повелевает нам идти и учить, крестя их 
и это не обязательно говорится о физической воде, 
когда Он говорит о погружении их ума в духовное. Это 
духовное крещение, их мышление над тем, что 
великий Бог триедин, то есть 3 в одном. 

Библия открывает истину того, что Бог - три в 
одном. Никто никогда не приходил с доктриной, с ней 
пришёл Бог. Мы должны открыть это людям, научить 
их этому. 

Учение отличается от проповеди. Учение 
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требует объяснения. Потому Иисус говорит к 11 
ученикам: «Вы - иудеи, вам это нужно передать всему 
Израилю. Господь Бог - Единый Господь — это истина. 
Вы - монотеисты. Ваш новая миссия - рассказать о том, 
что есть Отец Сын и Дух Святой и эти трое работают 
вместе для одной цели. 

Вам повелевают идти, потому — идите! 

Лука 24:46-48: «И сказал им, Так написано, и 
так надлежало пострадать Христу, и 
воскреснуть из мёртвых в третий день: 

47- И чтобы покаяние и прощение грехов 
проповеданы были во имя его среди всех наций, 
начиная с Иерусалима. 

48- И вы свидетели этого.» 

Он говорит: «Я хочу чтоб вы пошли и говорили 
о моём страдании, о том, что Я умер и воскрес из 
мёртвых, и если вы покаетесь и прийдёте ко мне, Я 
дам вам искупление от грехов». 

Господь говорит, чтоб ы мы проповедовали это 
везде и каждому. Добрый свидетель говорит то, что он 
видел. Иоанна 20 — это великое Божье повеление. 

Иоанна 20:19-21: «Тогда, в тот же день 
вечером, первого дня недели, когда двери, где 
собрались ученики его, были заперты из-за страха 
иудеев, пришел Иисус и стал посредине, и говорит 
им, Мир вам. 
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20- И когда так сказал, показал им руки свои 
и бок свой. Тогда обрадовались ученики, когда 
увидели Господа. 

21- Тогда сказал Иисус им опять, Мир вам: 
как послал меня Отец, так и я посылаю вас.» 

Четыре евангелия, четыре окончания главы. 
Четыре раза говорится о важности быть посланным, 
чтобы научить и проповедовать. 

Деяния 1 — это книга, описывающая историю. 

Деяния 1:4, 8: «И, собравшись вместе с ними, 
повелел им не удаляться из Иерусалима, но ждать 
обещания от Отца, которое, говорит он, вы 
слышали от меня. 

8- Но вы примете силу, после того как 
сойдёт на вас Дух Святой: и вы будете мне 
свидетелями и в Иерусалиме, и во всей Иудее, и в 
Самарии, и до самой дальней части земли.» 

Свидетельство, включающее проповедь и 
учение. 

В Матфея 28 говорится: «Потому идите и 
научите...» 

Учение включает доктрину (расскажите им об 
Отце, Сыне и Святом Духе). Потом говорится о том, 
чтобы научить их соблюдать. 

Соблюдать -включает доктрину и практику. 
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Теперь говорится о свидетельстве (там было 11 
мужчин, собранных вместе) в каждой написанной 
истории, которую я вам рассказывал. Каждый из 11 
людей получил это персональное задание. Это также 
применимо и к нам (что касается проповеди). 

Следующая книга после Деяний — книга 
Римлянам. 

Эта книга написана для всех тех, кто назывался 
святым. Святые значит отделённые, поставленные в 
сторону, через веру в Иисуса Христа. 

Римлянам 10:9-10: «Что если устами 
твоими будешь исповедовать Господа Иисуса, и 
сердцем твоим верить, что Бог воскресил его из 
мёртвых, ты спасёшься. 

10- Ибо сердцем человек верит к 
праведности; а устами исповедание делается ко 
спасению.» 

Сердцем люди веруют к праведности. То, что 
Бог ждёт от человека — это верить всем сердцем. Бог 
желает, чтоб это были взаимоотношения от сердца к 
сердцу. Братья, такое сердце верит в праведность 
Иисуса Христа, который принимает праведного. 

Стих 10 посмотрите - «...а устами 
исповедание делается ко спасению.» 

Что я исповедую? 

Исповедуете ли вы ему весь ваш грех? Нет. 
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Когда я принимал спасение раньше, было много 
вещей, которые я делал, и они были грехом, но я не 
знал, что это грех. 

Что же вы исповедуете? 

Римлянам 10:9: «Что если устами твоими 
будешь исповедовать Господа Иисуса, и сердцем 
твоим верить, что Бог воскресил его из мёртвых, 
ты спасёшься.» 

Вы исповедуете то, что вы, наконец, поняли, 
что единственный Господь славы, Господь спасения — 
это Иисус Христос. 

Это положительное исповедание, а не 
негативное. 

Это не то неправильное, что я делал, а то 
положительное, что сделал Он. Это позитивное 
исповедание о Господе Иисусе Христе. Это очень 
важно! 

Римлянам 10:11: «Ибо писание говорит, 
Всякий, кто верит в него, не постыдится.» 

Это — исповедание, которого не нужно 
стесняться! 

Многие будут стоять на Божьем суде в стыде, 
потому что никогда не верили в Иисуса Христа. Но те, 
кто поверил в Него, никогда не постыдятся перед 
Богом. 
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Римлянам 10:12: «Ибо нет различия между 
иудеем и греком: ибо один и тот же Господь над 
всему, богатый для всех, кто призывает его.» 

Вам нужно призвать Господа. 

Римлянам 10:13: «Ибо всякий, кто призовёт 
имя Господне, спасётся.» 

Таково Божье обещание. Это конечная цель 
Бога - спасение вашей души. Он делает это через 
работу Иисуса Христа на Голгофе. 

Книга Римлянам была написана для каждого: 
иудея и грека, мужчины и женщины. 

Римлянам 10:14: «Как тогда призовут того, 
в кого не поверили? и как поверят в того, о ком не 
слышали? и как услышат без проповедника?» 

Это то, где эта книга становится личной и 
практичной. 

Римлянам 10:15: «И как будут 
проповедовать, если не будут посланы? Как 
написано, Как прекрасны ноги тех, кто 
проповедует евангелие мира, и приносит 
радостные вести о добром!» 

 Это то, что Иисус делает в тех местах, посылая 
нас. Он повелевает и посылает нас, и когда мы это 
делаем, читаем: 

Римлянам 10:15: «И как будут 
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проповедовать, если не будут посланы? Как 
написано, Как прекрасны ноги тех, кто 
проповедует евангелие мира, и приносит 
радостные вести о добром!» 

Потому, мы посылаемся с Божьей вестью. Это 
радостные новости, это евангелие мира с Богом, 
великое поручение. Павел говорит: «Мы проповедуем 
Христа Распятого!» 

1 Коринфянам 4:5: «Поэтому не судите 
ничего прежде времени, пока не придёт Господь, 
который и выведет не свет скрытые дела тьмы, 
и сделает явными намерения сердец: и тогда 
каждый будет иметь похвалу от Бога.» 

Посмотрите в Марка 16: тут присутствуют три 
пункта. 

1. Великое поручение (Марк 16:15: «И он сказал 
им, Идите по всему миру и проповедуйте 
евангелие каждой твари.») 

2. Великое обращение (Марк 16:16: «Тот, кто 
верит и крещен, спасен будет; но тот, кто 
не верит, осужден будет.») 

Великое поручение приносит великое 
обращение. Когда душа слышит великую новость, и 
это сердце поворачивается к Иисусу, вкладывая свою 
веру (о тех, кто верит), приходит Святой Дух и крестит 
его духовным крещением в тело Христа (потому что 
Дух Святой исследует сердце и видит, что тот человек 
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имеет искреннее и  честное сердце, призывая Господа 
Иисуса, веря в сердце, что Бог воскресил его из 
мёртвых. Потому Он крестит Его в тело Христово.) 

Этот человек спасён. На какой срок? Навсегда. 
Почему? Потому что Бог вечен. Его дело вечно, Он 
наполняет всю Вселенную. Это Божье дело, вам нужно 
поверить в Божье дело. 

Душа упражняется личной верой. Человек 
спасён, и это делается Божьей благодатью. Этот 
человек ничего не делает, но верит в то, что сказал Бог. 
Таково евангелие благодати. Великое поручение 
приносит великое обращение. 

Итак, он показывает в 16 стихе великое 
поручение и великое обращение. Посмотрите на этот 
стих. В первой части они уверовали и крестились. 
Теперь они спасены. Здесь только одна категория. Бог 
является светом, а не тьмой. Либо чёрное, либо белое. 
Если вы не верите, вы обречены. Тот, кто не верит в 
дело искупления Иисуса Христа, будет наказан. 

Марк 16:17-18: «И тех, кто верит, будут 
сопровождать эти знамения; Именем моим будут 
изгонять дьяволов; будут говорить новыми 
языками; 

18- Будут брать змеев; и если что 
смертоносное выпьют, не повредит им; будут 
возлагать руки на больных, и выздоровеют.» 

Есть пять знаков и чудес, которые тут 
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упомянуты. 

Вы имеете великое поручение, великое 
обращение, а теперь Бог будет делать ещё нечто. 

3. Великое подтверждение. 

Братья, мы находимся в Новом Завете, где 
говорится, что Господь готовится к вознесению. Он 
вышел из могилы и направляется обратно на небо. Он 
обращается к 11 иудеям, которые носили книгу, 
которая циркулировала между синагогами на 
протяжении 1400 лет. Все эти 1400 лет им говорилось, 
что они являются нацией священников. 

Второзаконие 6 - Новый Завет. 

Господь готов к вознесению. Он направляется 
обратно на небеса, и говорит к 11 ученикам, иудеям. 
Они носили с собой священные писания! Я хочу, чтобы 
вы увидели эту работу подтверждения на короткое 
время. 

Второзаконие 6:1, 3, 4: «А вот заповеди, 
уставы, и суды, которым ГОСПОДЬ Бог ваш повелел 
научить вас, чтобы вы исполняли их в той земле, 
куда вы идёте, чтоб овладеть ею: 

3- Слушай поэтому, О Израиль, и старайся 
исполнять это; чтобы тебе хорошо было, и чтобы 
вы весьма размножились, как ГОСПОДЬ Бог отцов 
твоих обещал тебе, в земле, которая течёт 
молоком и медом. 
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4- Слушай, О Израиль, ГОСПОДЬ Бог наш есть 
один ГОСПОДЬ:» 

Эти 1400 лет, в которые Бог работает с иудеями, 
это 1459 год до рождения Христа, когда их окружали 
разного рода идолопоклонства. Бог говорит, что есть 
только один Бог!!!! 

Второзаконие 4:32-33: «Ибо спроси теперь о 
днях прошлых, которые были до тебя, с того дня, 
когда Бог сотворил человека на земле, и спроси от 
одного края неба до другого, бывало ли что-нибудь 
такое, как это великое дело, или слыхано ли было 
подобное этому? 

33- Слышали ли когда люди голос Бога, 
говорящего из среды огня, как слышал ты, и 
жили?» 

Земля в это время имеет 2500 лет. Был ли кто-
то, кто слыхал, что Бог сошёл на гору и говорил. Ответ- 
нет! 

Второзаконие 4:34: «Или пытался ли Бог 
пойти и взять себе нацию из среды другой нации, 
искушениями, знамениями, и чудесами, и войной, и 
кистью могучей, и рукой протянутой, и великими 
ужасами, согласно всему, что ГОСПОДЬ Бог ваш 
сделал для вас в Египте перед глазами вашими?» 

Почему это происходит? 

Второзаконие 4:35: «Тебе было показано это, 
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чтобы ты знал, что ГОСПОДЬ – он есть Бог; нет 
никого другого кроме него.» 

Бог говорит своему народу: «Вы особенны, и Я 
желаю, чтобы Моё слово на планете земля 
распространялось. Я нашёл человека по имени 
Авраам и его приношение, которое он приносил от 
сердца для меня. Теперь я должен подтвердит моё 
слово и Я подтвержу его в написанной форме.» 

Это начало написания Божьего слова, чтоб 
показать нам, что Он выполняет чудную работу, 
чудеса, которые никто не может сделать. Потому 
благодаря знамению Бог рождает нацию. Она 
рождается чудесами, через искушения. Если вы 
пропустите эту истину, вы будете сконфужены в 
отношение Марка 16. 

Второзаконие 29:1, 3: «Вот слова завета, 
который ГОСПОДЬ повелел Моисею заключить с 
детьми Израиля в земле Моава, кроме завета, 
который он заключил с ними на Хориве. 

3- Те великие искушения, которые видели 
глаза твои, знамения, и те великие чудеса:» 

Господу нужно всё это использовать, чтобы 
подтвердить им, потому что у них сердце 
неверующее. 

Вот, что происходит: Бог берёт иудеев, работает 
с ними, даёт им написанный закон, чтобы они знали, 
что это Его слова. 
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Знаете ли вы, что Библия — это Божье слово? 

1. Я знаю иудеев. 

2. Я имею Библию. и Библия имеет 
свидетельство знамений, чудес и 
удивительных вещей, которые исполнялись 
согласно пророчествам. Мы теперь знаем, 
кто в Марка говорит им о чудесах, которые 
последуют затем. Он использует слово 
знамения. Знамения были сигналом с неба, 
Божьей подписью. Это была их цель. Бог 
желал поставить свою подпись, и Он 
использовал знамения, чтобы таким 
образом подписаться в том, что Он стоит за 
ними. 

Посмотрите в Матфея 16:3-4. Заметьте связь 
между знамениями и временами. 

Матфей 16:3-4: «И утром, Будет плохая 
погода сегодня: ибо небо красное и хмурится. О вы, 
лицемеры, распознавать знамений времён не 
можете. 

4- Род нечестивый и прелюбодейный 
знамения ищет; и никакое знамение не дастся ему, 
кроме знамения Ионы пророка. И он оставил их, и 
удалился.» 

Другими словами, я собираюсь сделать 
знамения на все времена. Есть времена, когда я буду 
делать знамения и времена, когда не будет знамений. 
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Мы видели времена чудес, когда Он выводил народ 
из Египта и начал писать книгу. Когда был следующий 
этап, и Он посылает знамения? 700 лет спустя. Библия 
описывает 4100 лет истории. В этой книге говорится в-
основном о Боге и Его способности достичь человека. 

 В ней также есть описание чудес. Чудо - это 
когда Бог останавливает обычный природный ход 
законов и ставит на их место другие, необычные 
вещи. 

Например, мы имеем закон гравитации, 
который работает всегда. Есть химические законы, 
есть законы физики и биологии. Иногда Бог прерывает 
природные законы. 

4100 описанной истории только 3 раза Бог 
нарушает природный порядок и делает чудеса. 

1. Второзаконие 4:29: «Но если 
оттуда ты взыщешь ГОСПОДА 
Бога твоего, ты найдешь его, если 
будешь искать его всем сердцем 
твоим и всей душой твоей.» - во 
время Моисея, на протяжении 40 
лет Бог творил могучие дела и 
чудеса, чтобы они были записаны в 
книгу. 

2. 700 лет спустя, когда они начали 
удаляться от Него, Он посылает 
проповедника, пророка Илию. Илья 
не был пишущим пророком, он 
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ничего не написал. Они 
подтвердили, что это Бог делает, 
именно то, о чём написано и 
проповедано. Он дал им знамения и 
силу творить чудеса. 

3. Другие 700 лет прошли, когда 
появился Сын, который родился от 
еврейской женщины. Он был из 
семени иудеев, семени Давида. 11 
апостолов были также из иудеев. 3 
раза Бог нарушает природные 
законы знамениями и чудесами. Это 
исключение, а не правило. 

Вернёмся обратно в Марка 16. Мы видели 
великое поручение, великое обращение, великое 
подтверждение для тех людей. Для кого? Иудейских 
апостолов. Это не мы, как нам знать об этом? Мы 
имеем Новый Завет. 

Посмотрите в Деяния Апостолов, деяния этих 
11 людей. Когда вы изучаете Деяния Апостолов, вы 
видите, что слово знамение встречается 8 раз. Одно 
знамение сделано в Ветхом Завете, другие семь 
ссылок - на людей, которые их осуществляли. 

Деяния 2:19, 22, 43: «И покажу чудеса на небе 
вверху, и знамения на земле внизу; кровь, и огонь, и 
пар дыма: 

22- Вы, мужи Израиля, послушайте слова 
эти; Иисуса из Назарета, мужа, одобренного Богом 
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среди вас чудесами и дивами и знамениями, 
которые Бог сделал через него среди вас. Как вы и 
сами знаете: 

43- И нашёл страх на каждую душу: и много 
чудес и знамений делалось апостолами.» 

Деяния 4:30: «Бог отцов наших воскресил 
Иисуса, которого вы убили и повесили на дереве.» 

Деяния 5:12, 20: «И руками апостолов 
совершались многие знамения и чудеса среди 
народа; (и они все единодушно прибывали в 
притворе Соломоновом. 

20- Идите, станьте и говорите в храме 
народу все слова этой жизни.» 

Деяния 8:12-13: «Но когда поверили Филиппу, 
проповедующему относительно царства Божьего, 
и имени Иисуса Христа, они были крещены, и 
мужчины и женщины. 

13- Тогда поверил и сам Симон: и когда был 
крещен, оставался с Филиппом, и удивлялся, видя 
чудеса и знамения, которые делались.» 

Шесть из знамений - перед 8-ой главой. 

Посмотрите в Деяния 2:43. Это первая ссылка в 
Новом Завете на знамение после вознесения Иисуса. 
Последняя находится в Евреям 2. Позвольте самому 
закону упомянуть слова и указать ссылку. (Евреям 2:1-
4.) 
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Деяния 2:43: «И нашёл страх на каждую 
душу: и много чудес и знамений делалось 
апостолами.» 

Евреям 2:1-4: «Поэтому мы должны тем 
более внимать тому, что мы услышали, чтобы в 
какое время мы не упустили этого. 

2- Ибо если слово, сказанное через ангелов, 
было твёрдо, и каждое преступление и 
непослушание получило справедливое воздаяние; 

3- Как мы избежим, если пренебрежём столь 
великим спасением; которое сперва начало 
возвещаться Господом, и было подтверждено для 
нас теми, кто слышал его; 

4- Сделавшись настолько лучше ангелов, 
насколько он по наследству обрел более 
превосходное имя, чем они.» 

Трижды в Библии, когда Бог работает с 
чудесами, упоминается о иудеях. И все имеют связь с 
подписью Его слова. Это дважды встречается в Ветхом 
Завете (Моисей и Илия), а теперь и в Новом завете, 
когда это делают Иисус и апостолы. 

Книги, написанные нам, от Римлянам до 
Филимона, называются посланиями церкви. 
Остальная часть Библии написана для нас, но не 
написана нам. (Нам не сказано строить ковчег.) 

От послания Римлянам до Филимона 
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появляется только три раза. 

Римлянам 15:18-19: «Ибо я не осмелюсь 
говорить о чём-нибудь из того, чего не совершил 
Христос чрез меня, чтобы сделать язычников 
послушными, словом и делом.» 

2 Коринфянам 12:11-12: «Я стал глупцом, 
хвалясь: вы принудили меня: ибо вам надлежало бы 
рекомендовать меня: ибо я ни в чём не отстаю от 
самых главнейших апостолов, хотя я и ничто. 

12- Воистину признаки апостола 
совершались среди вас во всяком терпении, в 
знамениях, и чудесах, и могучих делах.» 

2 Фессалоникийцам 2:8-9: «И тогда 
откроется тот Нечестивый, которого Господь 
Иисус уничтожит духом уст своих, и истребит 
блеском пришествия своего: 

9- Именно того, чьё пришествие – по 
действию Сатаны, со всякой силой и знамениями и 
чудесами лживыми,» 

Три евангелия в Библии. 

1. Вечное евангелие - евангелие язычников. 
Откровение 14 - евангелие которое от 
Адама до Авраама. 

2. Евангелие царства небесного - от Авраама 
до Христа. 



935 

 

3. Евангелие благодати Божьей — это период 
церкви. 

В отношение языков: посмотрите в Марка 
16:17. Заметьте, все эти знамения для тех, кто верит 
(стих 14.) После того, как Он явился 11-ти, когда они 
сидели, Он укорял их в неверии и жестокосердии. 

Марк 16:17: «И тех, кто верит, будут 
сопровождать эти знамения; Именем моим будут 
изгонять дьяволов; будут говорить новыми 
языками;» 

Знамения были для иудеев апостолов, когда 
они боролись с неверием. Вот почему, когда Пётр 
пришёл в дом Корнилия, ему Бог даст Духа Святого - 
языческому псу. Бог позволяет этому человеку 
говорить на незнакомом языке. В любой момент вы 
видите кого-то говорящим языками в Библии. И это 
происходит с иудеем, который борется с неверием. 

Но это всё пересыхает в 1 Коринфянам 13. 

Позвольте мне дать вам пример из Ветхого 
Завета, когда Бог ни делает ничего без того, чтоб об 
этом подумать. В Ветхом завете есть некоторые вещи, 
которые были на нагруднике, называемом Урим и 
Тумим. Первосвященник был способен как-то их 
использовать, чтобы получить слово от Бога. Когда 
Урим светился, это означало, что Бог говорит: «Да». 
Когда Тумим светился, значит Бог говорит: «Нет»! Это 
действовало до тех пор, пока строился Храм. Когда 
храм построили Тумим больше не работал. Это было 
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временное общение, вменённое Богом для 
определённой цели. То же и с языками. Языки — это 
временное явление, до 1 Коринфянам 13:9. Почему? 

1 Коринфянам 13:9: «Ибо мы знаем отчасти, 
и пророчествуем отчасти.» 

Павел пишет, что это до тех пор, пока будет 
написано откровение. Он пишет 1, 2, 3 Иоанна. Он 
знает, что этого ещё не сделано, стих 10. С чем 
покончено? 

1 Коринфянам 13:8: «Любовь никогда не 
прекращается: но есть ли пророчества, они 
прекратятся; есть ли языки, они умолкнут; есть 
ли знание, оно исчезнет.» 

Языки прекратятся, так как урим и тумим 
перестали действовать. Урим и тумим перестали 
действовать, когда построили храм. Языки 
прекратились, когда Библия была написана. 

Великое поручение, великое обращение 
великое подтверждение - я работаю над знамениями, 
чтоб закончить Новый Завет. 

Марк 16:19-20: «И так после того, как 
Господь говорил с ними, он был принят вверх в небо, 
и сел по правую руку Бога. 

20- А они пошли, и проповедовали везде, и 
Господь работал с ними, и подтверждал слово 
последующими знамениями. Аминь.» 
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Заканчивается вознесением Иисуса. Его 
вознесение было предсказано. 

Псалом 68:18: «Так взошёл на высоту, увёл 
пленение в плен: принял дары для людей; так, для 
бунтующих также, чтобы ГОСПОДЬ Бог мог 
обитать среди них.» 

Псалом 110:1: «Сказал ГОСПОДЬ Господу 
моему, Сядь по правую руку мою, пока не сделаю 
врагов твоих подножием твоим.» 

Иоанна 6:62: «А что если вы увидите Сына 
человеческого восходящего туда, где он был 
прежде?» 

Это не только было предсказано. Были 
свидетели, которое это написали. 

Луки 24:51: «И было, когда благословлял их, 
он отделился от них, и вознёсся в небо.» 

Деяния 1:9-11: «И когда сказал это, в то 
время как они смотрели, он был поднят; и облако 
приняло его из виду их. 

10- И когда они пристально смотрели на 
небо, в то время как он восходил, вот, два мужа 
стали рядом с ними в белом одеянии; 

11- Которые и сказали, Вы, мужи Галилеи, 
чего вы стоите, вглядываясь в небо? этот самый 
Иисус, который поднимается от вас в небо, так 
придёт подобным образом, как вы видели его 
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идущим в небо.» 

Евреям 4:14: «Тогда, поскольку мы имеем 
великого первосвященника, который прошёл в 
небеса, Иисуса Сына Божьего, будем твёрдо 
держаться исповедания нашего.» 

1 Петра 3:22: «Который ушёл в небо, и 
находится по правую руку Бога; ему сделались 
покорными ангелы и власти и силы.» 

Марка 16:20: «А они пошли, и проповедовали 
везде, и Господь работал с ними, и подтверждал 
слово последующими знамениями. Аминь.» 

Заметьте, что было первым а что вторым. 

1 Слово всегда берёт верх над знамением. 
Почему люди ищут знамения, а не слова? 

Я насчитал в евангелий от Марка 45 стихов. В 1 
главе+ во второй 28 стихов, + 3=35+, 4=41,+ 5=43,+ 
6=56,+ 7=37,+ 8=38,+ 9=50,+10=52,= 678 стихов в 
евангелии от Марка. Это короткое евангелие, потому 
это очень интересно. Посмотрите в Откровение 13. 
Вместе с тем, кому-то не нравилось, как Марк 
закончил евангелие. Потому они остановили 
евангелие от Марка на 8 стихе в испорченной версии 
греческого перевода евангелия от Марка. Здесь они 
отняли последние 12 стихов, потому что они содержат 
великое поручение, великое обращение и великое 
подтверждение. Знаете ли вы что 678 минус 12 =666. 
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Откровение 13:16, 18: «И он делает так, 
чтобы все, и малые и великие, богатые и бедные, 
свободные и подневольные, приняли знак в правую 
руку их, или в чела их: 

18- Здесь мудрость. Пусть тот, кто имеет 
понимание, сосчитает число зверя: ибо это число 
человека; и число его – Шестьсот шестьдесят 
шесть.» 
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БЕСПЛАТНЫЙ ДАР –  
СПАСЕНИЕ – ВЕЧНАЯ ЖИЗНЬ 

 
«ДАР БОЖИЙ – ЖИЗНЬ ВЕЧНАЯ через Иисуса Христа, 
Господа нашего.» Римлянам 6:23 
 
Вот простой план, как вам принять этот БЕСПЛАТНЫЙ ДАР.  
Читай, слушай и действуй сейчас и ты получишь ВЕЧНУЮ 
ЖИЗНЬ! 

 

БОЖИЙ ПРОСТОЙ ПЛАН ДЛЯ ПОТЕРЯННЫХ ГРЕШНИКОВ 

 

1. Прежде всего вы должны признать ВАШЕ СОСТОЯНИЕ 

потерянного грешника. Библия говорит –  

«Как написано, Нет никого праведного, нет, ни 
одного» Римлянам 3:10  
«Ибо все согрешили, и лишены славы Божьей» 
Римлянам 3:23  

2. Во-вторых, вы должны признать факт того, что вы должны 
заплатить за ваши грехи вечным адом – Таково ваше 
ОСУЖДЕНИЕ. Библия говорит –  

«Ибо плата за грех – смерть» Римлянам 6:23  
«И всякий, кто не был найден записанным в 
книге жизни, был брошен в озеро огненное». 
Откровение 20:15  
«Но боязливые, и неверующие, и мерзкие, и 
убийцы, и блудники, и колдуны, и 
идолопоклонники, и все лжецы, будут иметь 
свою часть в озере, которое горит огнем и 
серой: что есть смерть вторая». Откровение 21:8  
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3. В-третьих, признайте тот исторический факт, что это 
ДОКАЗАТЕЛЬСТВО от Бога. Ибо Библия говорит:  

«Но Бог свою любовь к нам доказывает тем, что когда мы 
были еще грешниками, Христос умер за нас». Римлянам 5:8 

4. В-четвертых, вам необходимо должным образом 

отреагировать на все эти места из Святого Писания:  

«...если устами твоими будешь исповедовать 
Господа Иисуса, и сердцем твоим верить, что 
Бог воскресил его из мертвых, ты спасешься.» 
Римлянам 10:9  

5. В-пятых, конечным результатом Библейской веры в 
Господа Иисуса Христа является СПАСЕНИЕ:  

«Ибо всякий, кто призовет имя Господне, 
спасется». Римлянам 10:13  

Если вы НЕ ХОТИТЕ ПОПАСТЬ В АД и гореть вечно, но хотите 
быть СПАСЕННЫМ и попасть на небеса, обратитесь к Богу и 
верой примите Господа Иисуса Христа, как вашего личного 
Спасителя, и вы ПОЛУЧИТЕ БЕСПЛАТНЫЙ ДАР ВЕЧНОЙ 
ЖИЗНИ.  

Помолитесь простой молитвой, своими словами от сердца 
примерно так:  
Дорогой Бог, я знаю, что я грешник, виновен перед 
тобой и должен платить за мои грехи в аду вечно. Я 
не хочу попасть в ад. Я хочу быть спасенным. Я хочу 
покаяться. Я верю, что Иисус Христос умер за меня и 
воскрес. Я верю в Господа Иисуса Христа. Прямо сейчас 
я принимаю Его верой в мое сердце как моего личного 
Господа и Спасителя. 
 


